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Capixaba (UnAC) (Cursos e Concursos) 

238
 
ES BRASIL ON-LINE
IFES GERAL

Ufes e Ifes terão greve de professores a partir de segunda (15) (Educação) 239
 
SITE BARRA - SÃO MATEUS - ES
IFES GERAL

Participe do levantamento de demanda para cursos do programa Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) 

240
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Conif apoia reivindicações de servidoras e servidores da Rede Federal - IFES (Últimas
notícias.) 

241
 
ES BRASIL ON-LINE
IFES GERAL

Sobre aprender a ser líder (Artigos) 242
 
ES DE FATO - ES - GERAL
IFES GERAL

Aulas não pararam no Ifes terça e quarta-feira 244
 
RÁDIO MASSA - VITÓRIA 91.9 FM-ES - MICROFONE ABERTO
IFES GERAL

Greve nas Federais: Ifes e Ufes aprovam paralisação 245
 
MONTANHAS CAPIXABAS - DOMINGOS MARTINS - ES - GERAL
IFES GERAL

Ifes lança editais com 1.045 vagas em cursos técnicos a distância e presencial 246
 
CONEXÃO SAFRA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Ufes e Ifes conquistam patente verde na área de compostagem (Meio Ambiente) 247
 
TV GAZETA REGIONAL / AF. GLOBO ES - GAZETA MEIO DIA
IFES GERAL

IFES oferece 110 vagas em cursos de qualificação 249
 
PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS
IFES GERAL

Participe do levantamento de demanda para cursos do programa Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) 

250
 
GM NEWS ONLINE - ES - GERAL
IFES GERAL

Participe do levantamento de demanda para cursos do programa Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) 

251
 
CIDADE NA REDE - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES - GERAL
IFES GERAL

Participe do levantamento de demanda para cursos do programa Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) 

253
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HOJE ES ONLINE - ESTADO
IFES GERAL

Participe do levantamento de demanda para cursos do programa Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) 

255
 
TV CAPARAÓ ONLINE - IÚNA - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Participe do levantamento de demanda para cursos do programa Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) 

256
 
ES 24 HORAS - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Participe do levantamento de demanda para cursos do programa Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) 

258
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Ifes Guarapari inicia inscrições para curso técnico de Comércio. (Últimas notícias.) 
260

 
INFORME CAPIXABA
IFES GERAL

CRJ Colatina inaugura Laboratório de Potencialidades (Estado) 261
 
CORREIO 9 ON-LINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Forças Armadas: entre a caserna e a baderna 263
 
PORTAL 27 - ES - DESTAQUE
IFES GERAL

Ifes Guarapari abre inscrições para curso técnico de Comércio 266
 
RADAR 365 -  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Experimentos em Unidade de Pesquisa Agroflorestal do Incaper dão origem a livro 'Café
Sombreado: uma abordagem multidisciplinar' (Em: Geral) 

267
 
RADAR 365 -  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Participe do levantamento de demanda para cursos do programa Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) (Em: Educação) 

268
 
CORREIO 9 ON-LINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Participe do levantamento de demanda para cursos do programa Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) 

270
 
GRAFITTI NEWS - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Ufes e Ifes conquistam patente verde na área de compostagem 271
 
GM NEWS ONLINE - ES
IFES GERAL

Segunda-Feira, 13 de Maio de 2024

14



Comissão aprova projeto que autoriza universidades a usar verba de convênio em manutenção
predial (Câmara dos Deputados) 

272
 
RÁDIO KAIRÓS 94,7 FM - SÃO MATEUS - ES - JORNAL DA KAIRÓS
IFES GERAL

Participe do levantamento de demanda para cursos do programa Universidade Aberta
Capixaba 

273
 
SITE DA SERRA - SERRA - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Comissão aprova projeto que autoriza universidades a usar verba de convênio em manutenção
predial 

274
 
PORTAL SBN - SÃO MATEUS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Participe do levantamento de demanda para cursos do programa Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) 

275
 
AGORA ES ONLINE - VITÓRIA - ES - CIDADES
IFES GERAL

Neste sábado: Vale do Mulembá será local de aula para futuros guias de turismo 277
 
TV EDUCATIVA - TVE - ES - TVE NOTÍCIAS
IFES GERAL

Greve de professores na UFES a partir de segunda-feira 278
 
O LEOPOLDINENSE - ES
IFES GERAL

Professores da Educação Especial participam de oficina para utilização de materiais
pedagógicos 

279
 
TV RECORD NEWS - ES - MUNDO COOPERATIVO
IFES GERAL

IFES desenvolve programa de qualidade do café conilon 280
 
HOJE NOTÍCIAS  - ES - GERAL
IFES GERAL

Professores da Educação Especial de Nova Venécia participam de oficina para utilização de
materiais pedagógicos 

281
 
SIM NOTÍCIAS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Universidades e institutos federais entram em greve a partir de segunda 282
 
PORTAL JORNAL DO NORTE - SÃO MATEUS - ES - POLÍTICA E GOVERNO
IFES GERAL

Participe do levantamento de demanda para cursos do programa Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) 

283
 
MONTANHAS CAPIXABAS - DOMINGOS MARTINS - ES
IFES GERAL

ESPECIAL ELEIÇÕES 2024: Arthur Wernersbach diz que é necessário união para vencer as
eleições em Domingos Martins (POLÍTICA) 
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284
 
ES 360 - ES
IFES GERAL

Saiba quem são os pré-candidatos a prefeito de Vitória este ano (Coluna Vitor Vogas) 
288

 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Ifes transfere tecnologia para empresa de ex-alunos - IFES (Últimas notícias.) 291
 
FA NOTÍCIAS ONLINE - ES - ESTADUAL
IFES GERAL

Greve atinge Ufes e Ifes no Espírito Santo 292
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Acesso ao catálogo das bibliotecas do Ifes: Comunicado - IFES (Últimas notícias.) 
293

 
INFORME CAPIXABA
IFES GERAL

Sandrera apresenta canções e poemas em show de "palavra cantada" (Cultura) 294
 
MOV NEWS - VITÓRIA - ES - ENTRETENIMENTO
IFES GERAL

Sandrera apresenta canções e poemas em show de "palavra cantada" 296
 
GRAFITTI NEWS - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Servidores e professores da Ufes e do Ifes estraram em greve nesta segunda-feira 298
 
GDS WEB RADIO BRASIL - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Professores e servidores da Ufes e Ifes estão em greve 300
 
RÁDIO ENSEADA FM - ITAPEMIRIM - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Professores e servidores da Ufes e Ifes estão em greve 302
 
JORNAL FATO ONLINE - ES - EDUCAÇÃO
IFES GERAL

Cachoeiro: aulas no campus do Ifes continuavam normais esta manhã 304
 
ES HOJE ONLINE - ES
IFES GERAL

Com professores em greve, portões da Ufes amanhecem fechados (InícioGeralCidades) 
305

 
CONEXÃO SAFRA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Incaper lança livro sobre café sombreado (Cafeicultura) 307
 
RÁDIO MASSA - VITÓRIA 91.9 FM-ES - MICROFONE ABERTO
IFES GERAL

Docentes da UFES e IFES iniciam paralisação 308
 
RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM - ES - CBN VITÓRIA 1
IFES GERAL

UFES entra em greve nacional 309
 
RÁDIO GAZETA FM 97,1 - ES - GAZETA BOM DIA 1
IFES GERAL
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Docentes da UFES e IFES iniciam paralisação 310
 
A GAZETA ONLINE - VITÓRIA - ES - COTIDIANO
IFES GERAL

Professores da Ufes iniciam greve e bloqueiam entradas da universidade 311
 
RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM - ES - CBN VITÓRIA 3
IFES GERAL

UFES fecha as portas, após aderir greve nacional 312
 
FOLHA VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Capixaba Sandrera apresenta canções e poemas em show de "palavra cantada"
(Entretenimento e Cultura) 

313
 
G1 - ESPÍRITO SANTO - ES - ESPÍRITO SANTO
IFES GERAL

Professores e servidores da Ufes e Ifes estão em greve 315
 
SÉCULO DIÁRIO ON-LINE - VITÓRIA - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Greve na Ufes começa com polêmica sobre Restaurante Universitário 317
 
PORTAL SBN - SÃO MATEUS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Educação Professores e servidores da Ufes e Ifes estão em greve 319
 
TV GAZETA / AF. GLOBO ES - GAZETA MEIO DIA
IFES GERAL

Professores da UFES e IFES entram em greve 321
 
RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM - ES - CBN VITÓRIA 5
IFES GERAL

Com professores em greve, portões da UFES amanhecem fechados 322
 
RÁDIO ESPÍRITO SANTO AM 1160 - ES - ESTAÇÃO NOTÍCIA
IFES GERAL

Servidores da UFES e do IFES aderem a greve 323
 
A GAZETA ONLINE - VITÓRIA - ES - COTIDIANO
IFES GERAL

Protesto na Ufes deixa 13 mil alunos sem aula; professores estão em greve 324
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES
IFES GERAL

Montanhas Capixabas: capacitação, parcerias e perspectivas (Turismo) 326
 
RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM - ES - CBN VITÓRIA 6
IFES GERAL

Com professores em greve, portões da Ufes amanhecem fechados 328
 
TV RECORD NEWS - ES - LINK ES
IFES GERAL

Servidores da UFES e do IFES aderem a greve 329
 
TV EDUCATIVA - TVE - ES - TVE NOTÍCIAS
IFES GERAL

Greve de professores na UFES 330
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Gestão do Ifes encontra-se com comando de greve - IFES (Últimas notícias.) 331
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PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Seleção de graduação do Ifes para dupla diplomação em Portugal - IFES (Últimas notícias.) 
332

 
GDS WEB RADIO BRASIL - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Professora que ganha até R$ 20 mil com conteúdo adulto começou a filmar após crise de meia-
idade e teve ajuda até das irmãs 

333
 
RÁDIO ENSEADA FM - ITAPEMIRIM - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Professora que ganha até R$ 20 mil com conteúdo adulto começou a filmar após crise de meia-
idade e teve ajuda até das irmãs 

336
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Inscrições para o Conexões Ifes estão abertas, último prazo. - IFES (Últimas notícias.) 
339

 
FA NOTÍCIAS ONLINE - ES - ESTADUAL
IFES GERAL

R$ 20 mil/ mês | Professora do ES ganha mais com vídeos sensuais do que com aulas 
340

 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Conif divulga programação da Conferência Livre para 5ª CNCTI - IFES (Últimas notícias.) 
342

 
JORNAL NAVEGADOR - ES
IFES GERAL

Mapa de Bordo - Prefeitura de Piúma e representantes do Ministério da Pesca (descobrir) 
343

 
ES HOJE ONLINE - ES
IFES GERAL

Projeto Kennedy Educa+ une atividade escolar e cidadania (InícioGeralCidades) 344
 
JORNAL NOROESTE NEWS - NOVA VENÉCIA - ES - ESTADUAL
IFES GERAL

Após ser denunciada por pais de alunos, professora capixaba ganha mais com vídeos sensuais
do que dando aula 

345
 
GRAFITTI NEWS - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Professores e funcionários de instituições de ensino federal entram no 2º dia de greve no ES 
347

 
GDS WEB RADIO BRASIL - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Após ser denunciada por pais de alunos, professora do ES ganha mais com vídeos sensuais
no OnlyFans e Privacy do que dando aula 

350
 
RÁDIO ENSEADA FM - ITAPEMIRIM - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL
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Após ser denunciada por pais de alunos, professora do ES ganha mais com vídeos sensuais
no OnlyFans e Privacy do que dando aula 

352
 
PORTAL DE NOTÍCIAS 24 HORAS - ES
IFES GERAL

Sandrera apresenta canções e poemas em show de "palavra cantada" 354
 
A TRIBUNA - ES - CIDADES
IFES GERAL

Como conseguir isenção da taxa do Enem 356
 
G1 - ESPÍRITO SANTO - ES - ESPÍRITO SANTO
IFES GERAL

Após ser denunciada por pais de alunos, professora do ES ganha mais com vídeos sensuais
no OnlyFans e Privacy do que dando aula 

357
 
CONEXÃO SAFRA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES - EVENTOS
IFES GERAL

Ifes Itapina realiza Semagri e Seminário de Pesquisas Agrícolas 359
 
TV VITÓRIA - RECORD - ES - ES NO AR
IFES GERAL

UFES afirma que restaurante vai abrir e bolsas serão pagas, durante a greve 360
 
A GAZETA ONLINE - VITÓRIA - ES - COTIDIANO
IFES GERAL

R$ 20 mil por mês: professora do ES ganha mais com vídeos sensuais do que com aulas 
361

 
PORTAL SBN - SÃO MATEUS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Sandrera apresenta canções e poemas em show de "palavra cantada" 362
 
RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 - ES - BAND NEWS 1ª EDIÇÃO
IFES GERAL

Quatro mandados são realizados no ES pela PF sobre crimes contra a pátria 364
 
RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM - ES - CBN VITÓRIA 3
IFES GERAL

Professora do IFES diz que ganha mais dinheiro com conteúdo adulto 365
 
RADIO CACHOEIRO FM 96,3 - ES - RADAR 96
IFES GERAL

Servidores e professores da UFES e IFES seguem em greve 366
 
SÉCULO DIÁRIO ON-LINE - VITÓRIA - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Greve na Ufes: Restaurante Universitário e escola municipal têm acessos liberados 
367

 
RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM - ES - CBN VITÓRIA 5
IFES GERAL

Após ser denunciada por pais de alunos, professora do Espírito Santo ganha mais com vídeos
sensuais no OnlyFans e Privacy do que dando aula 

369
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Inscrições abertas! Ifes oferta cursos gratuitos em Cachoeiro (Oportunidades) 370
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RÁDIO ESPÍRITO SANTO AM 1160 - ES - ESTAÇÃO NOTÍCIA
IFES GERAL

Greve dos professores da UFES: Governo Federal vai apresentar uma proposta para os
servidores nesta sexta-feira 

371
 
RADIO CACHOEIRO FM 96,3 ONLINE- ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Inscrições abertas: Ifes oferta cursos gratuitos em Cachoeiro 372
 
G1 - ESPÍRITO SANTO - ES - ESPÍRITO SANTO
IFES GERAL

Professora que ganha até R$ 20 mil com conteúdo adulto começou a filmar após crise de meia-
idade e teve ajuda até das irmãs 

373
 
PORTAL SBN - SÃO MATEUS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Após ser denunciada, professora ganha mais com conteúdo sensual do que em sala de aula 
375

 
A TRIBUNA ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Professora punida no Ifes revela que ganha R$ 20 mil por mês com conteúdo adulto 376
 
ES BRASIL ON-LINE - GERAL
IFES GERAL

Portões da Ufes devem ficar fechados até a próxima sexta-feira (19) 377
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Seleção de projetos para fortalecer centros de pesquisa. - IFES (Últimas notícias.) 
378

 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Capacitação de pescadores e armadores em Piúma pelo MPA: uso do Mapa de Bordo (Últimas
notícias.) 

380
 
INFORME CAPIXABA
IFES PIÚMA

Piúma recebe equipe técnica do Ministério da Pesca e Aquicultura (MPA) para capacitação de
pescadores e armadores no uso do Mapa de Bordo (Cidades) 

381
 
JORNAL NOROESTE NEWS - NOVA VENÉCIA - ES
IFES GERAL

Marido de professora que faz conteúdo adulto na internet se diz sortudo por ter uma mulher
desejada por milhares (Diversidades) 

382
 
GDS WEB RADIO BRASIL - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Marido de professora que faz conteúdo adulto na internet se diz sortudo por ter uma mulher
desejada por milhares 

384
 
RÁDIO ENSEADA FM - ITAPEMIRIM - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL
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Marido de professora que faz conteúdo adulto na internet se diz sortudo por ter uma mulher
desejada por milhares 

387
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Paralisação no Ifes - 2024 - IFES (Últimas notícias.) 390
 
A TRIBUNA - ES - CIDADES
IFES GERAL

Professora ganha R$ 24 mil por mês com vídeos sensuais 391
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Agifes e INPI: III Semana da Propriedade Intelectual Ifes. - IFES (Últimas notícias.) 
392

 
G1 - ESPÍRITO SANTO - ES - ESPÍRITO SANTO
IFES GERAL

Marido de professora que faz conteúdo adulto na internet se diz sortudo por ter uma mulher
desejada por milhares 

393
 
ESPÍRITO SANTO NOTÍCIAS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Sandrera apresenta canções e poemas em show de "palavra cantada" 396
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Alegre e Guaçuí planejam a inovação do Caparaó em Workshop 398
 
A GAZETA ONLINE - VITÓRIA - ES - COTIDIANO
IFES GERAL

'Sortudo por ter mulher desejada', afirma marido de professora do ES 400
 
FOLHA DO ES ON-LINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Sortudo por ter mulher desejada , afirma marido de professora do ES 402
 
PORTAL SBN - SÃO MATEUS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Marido de professora que faz vídeo sexy se diz sortudo por ter mulher desejada 404
 
RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM - ES - CBN COTIDIANO
IFES GERAL

Professora do ES denunciada por fazer vídeos sensuais diz que ganhou mais seguidores 
406

 
TV RECORD NEWS - ES - LINK ES
IFES GERAL

Destaques do Jornal Link ES 407
 
INFORME CAPIXABA - DESTAQUES
IFES GERAL

Projeto de exoesqueleto realizado por pesquisadores da Ufes tem apoio da Fapes 408
 
RADAR 365 -  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Projeto de exoesqueleto realizado por pesquisadores da Ufes tem apoio da Fapes (Em:
Educação) 

410
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O MELHOR DA MÚSICA CAPIXABA - VITORIA - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Sandrera apresenta canções e poemas em show de "palavra cantada" em Anchieta, Vitória e
Piúma 

412
 
CORREIO 9 ON-LINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

De acordo com o Diabo 414
 
MOV NEWS - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Inovação e sustentabilidade serão os destaques em evento na Cidade da Inovação (Educação) 
417

 
ES HOJE ONLINE - ES
IFES GERAL

Caminhada reúne milhares na Praia de Camburi 418
 
ES HOJE ONLINE - ES - COLUNISTAS
IFES GERAL

Nó de Gravata - 18 de Abril de 2024 - NÓ DE GRAVATA 420
 
ESPÍRITO SANTO NOTÍCIAS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Piúma recebe equipe técnica do Ministério da Pesca e Aquicultura (MPA) para capacitação de
pescadores e armadores no uso do Mapa de Bordo 

422
 
A GAZETA ONLINE - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Que os bons ventos tragam a APA Foz do Rio Doce 423
 
PCI CONCURSOS - CONCURSOS
IFES CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM

Ifes - Campus Cachoeiro de Itapemirim abre inscrições para novo Processo Seletivo 
424

 
A NOTÍCIA DO CAPARAÓ ONLINE - IÚNA - ES
IFES GERAL

Ibatiba: órgãos públicos se reúnem para restabelecer o Conselho de Segurança 425
 
SÉCULO DIÁRIO ON-LINE - VITÓRIA - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Portões da Ufes permanecem bloqueados em mais um dia de greve 427
 
FOLHA DO ES ON-LINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Ifes - Campus Cachoeiro de Itapemirim abre inscrições para novo Processo Seletivo 
429

 
JORNAL TEMPO NOVO ONLINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Fique atento | Sábado tem matrícula presencial para o pré-Enem gratuito da Serra 430
 
JORNAL FATO ONLINE - ES - EDUCAÇÃO
IFES GERAL

Aulas nos campus Alegre da Ufes e Cachoeiro do Ifes seguiam normais 431
 
PREFEITURA DE CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Cachoeiro sedia 2ª edição de feira sobre Cidades Inteligentes na próxima semana 432
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PEROLA CAPIXABA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Cachoeiro sedia 2ª edição de feira sobre Cidades Inteligentes (Cachoeiro de Itapemirim) 
433

 
PORTAL DE NOTÍCIAS 24 HORAS - ES
IFES GERAL

Cachoeiro sedia 2ª edição de feira sobre Cidades Inteligentes na próxima semana 434
 
ES HOJE ONLINE - ES
IFES GERAL

Governo Lula amplia proposta de reajuste para 9,5% para servidores federais da educação
(InícioGeral) 

435
 
CORREIO 9 ON-LINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Unac anuncia abertura de novo curso para o Polo UaB de Nova Venécia 436
 
ES1 - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Educação discute pedagogia da alternância 437
 
FA NOTÍCIAS ONLINE - ES - POLÍTICA
IFES GERAL

Educação discute pedagogia da alternância 439
 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO ESPÍRITO SANTO - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Educação discute pedagogia da alternância 441
 
SÉCULO DIÁRIO ON-LINE - VITÓRIA - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Greve na Ufes: Reitoria e movimento estudantil negociam pautas 443
 
TV GAZETA REGIONAL / AF. GLOBO ES - GAZETA MEIO DIA
IFES GERAL

Marcado de trabalho aquecido pelos jovens em Cachoeiro 445
 
PCI CONCURSOS - CONCURSOS
IFES SANTA TERESA

IFES tem novo Processo Seletivo para contratação de Professor no campus de Santa Teresa 
446

 
A GAZETA ONLINE - VITÓRIA - ES - COTIDIANO
IFES GERAL

Greve na Ufes: funcionamento de restaurante universitário é interrompido 447
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465
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468
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EM OFF NOTICIAS - ES
IFES GERAL

Ainda há vagas para a 44ª Corrida de São Pedro (Notícias) 469
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Controladoria da Aracruz vai apresentar Cartilha Eleitoral aos servidores (Geral) 
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CONEXÃO SAFRA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES - EVENTOS
IFES GERAL
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Feira sobre Cidades Inteligentes segue nesta quarta-feira (24) - Cachoeiro/ES (Últimas
notícias.) 
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INFORME CAPIXABA
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Controladoria realizará encontro para apresentar Cartilha Eleitoral aos servidores de Aracruz 
507

 
PORTAL DE NOTÍCIAS 24 HORAS - ES
IFES GERAL
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IFES GERAL

Movimentação eleitoral em Muniz Freire tem renúncia de vice-prefeita 583
 
JORNAL O RIBANENSE ONLINE - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Prefeitura firmará parceria com Ifes Campus Linhares para fomentar atividades voltadas ao
setor cacaueiro 

584
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
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Conexões Ifes 2024 será no Sesc Praia
Formosa - IFES (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Seg, 1 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Editor

A segunda edição do Conexões Ifes está programada
para acontecer nos dias 19, 20 e 21 de junho, no Sesc
Praia Formosa, em Aracruz. O evento contará com
uma programação especial e todas as acomodações
necessárias para receber os participantes.

É importante ressaltar que o Sesc Praia Formosa foi o
único local a atender ao chamado público do Ifes para
sediar o evento. Por isso, a comissão organizadora
destaca a importância de identificar corretamente o
local, principalmente ao utilizar serviços de GPS, como
o Waze e o Google Maps. Ao inserir "Sesc Aracruz" no
GPS, é direcionado para um endereço no centro da
cidade, quando na verdade o evento será realizado
próximo a Santa Cruz, no Sesc Praia Formosa.

As inscrições para o Conexões Ifes iniciarão nesta
terça-feira, dia 2 de abril, através do SigEventos.
Serão disponibilizadas 550 vagas para o evento,
sendo que a inscrição será dividida em três etapas: a
primeira etapa, de 2 a 8 de abril, destinada aos
servidores da Reitoria e gestores; a segunda etapa, de
9 a 15 de abril, para os presidentes de comissões do
Ifes; e a terceira etapa, de 16 a 22 de abril, para os
demais servidores, de acordo com a disponibilidade de
vagas.

Destaque para a presença do ministro de Estado dos
Direitos Humanos e da Cidadania, Silvio Almeida, que
será o palestrante da abertura do Conexões Ifes 2024.
Silvio Almeida, doutor em Filosofia e Teoria Geral do
Direito, é reconhecido por sua atuação na defesa
jurídica de minorias e na promoção de uma educação
antidiscriminatória.

Com tema "Educar, Incluir, Inovar", o Conexões Ifes
promete ser um evento imperdível para todos os
participantes. Não perca a oportunidade de participar e
mergulhar em temas relevantes e atuais sobre
educação e inclusão. Atente-se às datas de inscrição e
garanta sua vaga!

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo
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Ifes abre seleção com 1.045 vagas para
cursos técnicos - IFES (Últimas notícias.)
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Por Editor

O Instituto Federal do Espírito Santo está oferecendo
diversas oportunidades para quem deseja ingressar
em cursos técnicos ainda este ano. Com um total de
1.045 vagas disponíveis, os interessados já podem se
inscrever para os processos seletivos.

**1) Processo Seletivo (PS) 23/2024 - 72 vagas em
cursos técnicos integrados ao ensino médio no
Campus Serra**

Para aqueles que já concluíram o ensino fundamental,
o Instituto está oferecendo 72 vagas para os cursos de
Informática para Internet e Mecatrônica. A seleção
será feita por meio de uma prova objetiva com
questões de múltipla escolha, agendada para o dia 26
de maio. As inscrições podem ser feitas até o dia 30
de abril através do sistema on-line, com uma taxa de
R$ 85.

**2) PS 24/2024 - 813 vagas em cursos técnicos
concomitantes e subsequentes ao ensino médio**

Com cursos presenciais e a distância, distribuídos em
diversos campi, o Instituto está oferecendo 480 vagas
para cursos técnicos concomitantes, destinados a
estudantes que já estão cursando o ensino médio em
outra escola. Já os cursos subsequentes somam 333
vagas, destinados a quem já concluiu o ensino médio.
A seleção será feita por meio da análise do histórico
escolar, considerando as notas de diversas disciplinas.

**3) PS 25/2024 - 160 vagas em cursos da educação
profissional integrada à educação básica na
modalidade de jovens e adultos (EJA), no Campus
Vitória**

Nessa modalidade, os estudantes cursam o ensino
médio e técnico de forma integrada no Instituto. Para
concorrer a uma das vagas, é necessário ter idade
mínima de 18 anos, ter concluído o ensino
fundamental e não ter concluído o ensino médio. A
seleção será feita por meio de sorteio, e as inscrições
podem ser feitas presencialmente no Campus Vitória
até o dia 17 de maio, sem cobrança de taxa.

Para mais informações sobre cada edital e realizar a
inscrição, acesse o site do Instituto Federal do Espírito
Santo. Não perca essa oportunidade de começar a

estudar ainda este ano e se preparar para o mercado
de trabalho.
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Por Editor

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) marcou
presença na Febrace 2024 com dois projetos
promissores, além do já mencionado acima. O
primeiro projeto, intitulado "Desenvolvimento de um
probiótico para o cultivo de hippocampus reidi", foi
apresentado pelo Campus Piúma. Os autores foram
Maryan Clarah Martins Miranda Vilela e Lucas Elias,
sob a orientação da professora Flávia Regina Spago
de Camargo Gonçalves e coorientação de Maria
Maschio Rodrigues.

O segundo projeto, int i tulado "Software para
prevenção de lesão por pressão no hospital Roberto
Silvares em São Mateus (ES)", foi desenvolvido pelo
Campus São Mateus. Os autores foram Marianna
Saltarelli Arvellos Pontes, Arthur Prado De Souza Lima
e Gustavo Correia Barbosa, orientados por Thomaz
Rodrigues Botelho e coorientados por Cristiano Luiz
Silva Tavares.

Estes projetos foram viabilizados através do Programa
Institucional de Bolsas de Iniciação Científica para
estudantes do ensino médio (Pibic Jr.), que faz parte
do Programa Institucional de Iniciação Científica,
Desenvolvimento Tecnológico e Inovação do Ifes
(Picti), da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação
do IfeS (PRPPG).

A participação do Ifes na Febrace é resultado de um
esforço conjunto de estímulo à iniciação científica,
dedicação dos professores orientadores e seus
alunos, bem como dos estímulos provenientes da
Fecinc, a Feira de Ciências e Inovação Capixaba. Esta
feira foi realizada em novembro de 2023 como parte
da 7ª Jornada de Integração do Ifes.

O projeto premiado foi fruto de um trabalho
interdisciplinar realizado em 2023 com as turmas do
curso técnico integrado ao ensino médio do campus. O
grupo de estudantes trabalhou com a extração do
tanino do mesocarpo do coco verde e testou suas
propriedades na cerâmica. O objetivo era verificar por
que o tanino é amplamente utilizado na confecção de
panelas de barro.

Ao estudar a Associação das Paneleiras de
Goiabeiras, local izada em Vitória, os alunos
descobriram que elas utilizam o tanino extraído da

casca  do  mangue  ve rme lho  pa ra  t i ng i r  e
impermeabilizar as panelas de barro. Assim, avaliaram
a viabilidade do tanino extraído do mesocarpo do coco
como uma alternativa sustentável e econômica para a
associação.

O projeto demonstrou que o tanino do coco,
especialmente extraído por água quente, apresenta
propriedades comparáveis ou superiores ao tanino
tradicional. Isso oferece uma alternativa viável e
sustentável, contribuindo não apenas para inovações
científicas, mas também para a preservação das
tradições culturais das paneleiras.

A Febrace é uma importante feira de ciências que
acontece anualmente na Universidade de São Paulo
(USP). Neste ano, reuniu 226 projetos desenvolvidos
por 498 estudantes do ensino fundamental, médio e
técnico de todo o Brasil e do Distrito Federal. Os
melhores trabalhos foram premiados com troféus,
medalhas, bolsas e estágios, além de outras
premiações concedidas por instituições parceiras.

Em resumo, a participação do Ifes na Febrace 2024 foi
marcada por projetos de alta qualidade e relevância,
demonstrando o compromisso da instituição com a
inovação e a iniciação científica. As conquistas dos
alunos refletem não apenas seu talento, mas também
o apoio e a orientação oferecidos pelos professores e
pela instituição como um todo.
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"Vamos reconstruir nosso município",
menciona o prefeito de Alegre (Política)
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Diorgenes Ribeiro

Uma semana após o registro das fortes chuvas que
assolaram diversos municípios da região Sul do
Estado, o prefeito de Alegre, no Caparaó, Nirrô
Emerick (PP), falou sobre a atual realidade no
município.

Em entrevista ao portal AQUINOTICIAS.COM , o
prefeito de Alegre afirmou que a cidade está se
recuperando. "O município está se recuperando. Já
temos 90% da sede limpa. Na próxima segunda-feira
(1), retornaremos com a retirada de entulho e lavagem
das ruas."

Leia Também: "Mantenho minha palavra dada ao
governador", afirma Delson

Segundo mencionado pelo prefeito, Alegre hoje possuí
14 desabrigados, que são crianças da Casa de
Passagem. Atualmente, elas se encontram abrigadas
no Creas.

"Iremos alugar outro imóvel até que seja feito um
reforço estrutural no imóvel que pertence à prefeitura.
Até lá, teremos um abrigo, um lar adequado para
essas crianças", afirmou.

O prefeito mencionou que os desalojados já estão
retornando para suas casas e que a prefeitura irá dar o
suporte necessário aos atingidos pelas fortes chuvas.

"Temos hoje uma média de 200 pessoas em casas de
parentes e amigos, que já estão retornando para suas
casas. 18 imóveis estão interditados na sede do
município. Para essas famílias, a prefeitura estará
dando suporte com aluguel social. E também temos
535 famílias impactadas, que tiveram danos. Além
disso, 101 comerciantes também foram afetados pelas
chuvas", disse.

Retorno das aulas

Nirrô mencionou que o retorno das aulas no município
está previsto para ocorrer por etapas. "As aulas no
CEMEI Vanor do Nascimento, no distrito de Rive, já
retornam na segunda-feira (1). Graças ao apoio do
SAAE e do IFES, que realizaram uma ligação
provisória na tubulação. Isto porque as obras serão um
pouco mais demoradas. Terá que ser feita uma nova

barragem e rede".

Já a Escola (EMEIF) Professor Domingos Bravo
Reinoso, antigo Pedro Simão, está com previsão de
retorno das aulas para quarta-feira (3) e o Centro
Municipal de Educação Infantil (CMEI) Carmem Pinto
Nogueira da Gama, na Vila do Sul, ainda depende que
seja alugado um imóvel.

"Estamos trabalhando para que isso ocorra o mais
rápido possível. As duas escolas do interior, (EMUEF)
Guido Maurie a Escola da localidade de Lagoa Seca,
necessitam de acesso pelas estradas. Isso deve
ocorrer até terça-feira (2)."

Investimentos em projetos

O prefeito de Alegre afirmou que todo o esforço
possível está sendo feito para amenizar os transtornos
causados pelo temporal no município.

"O que podemos fazer para mitigar os problemas
causados pelas chuvas estamos realizando. Vamos
intensificar o projeto barraginhas e caixas secas
também. Quando o governo federal lançou o edital
para cadastrar propostas do PAC, Alegre apresentou
um projeto de prevenção de instalação de Cirene e
Monitoramento de encostas. Além disso, temos outro
projeto para instalar alarmes para avisar quando há
cheias nos rios. Vamos avançar junto ao governo
federal essa semana", ressaltou Nirrô.

Além disso, Nirrô mencionou que a prefeitura está
investindo em projetos de drenagem de ruas e
contenção de encostas.

"Temos investido muito em projetos de drenagem de
ruas e também de contenção de encostas, recursos
provenientes do programa Fundo Cidades via governo
do Estado. Temos R$ 500 mil para os projetos que já
estão em fase de elaboração. Na última quinta-feira
(28), recebi uma equipe de engenheiros do estado
para adiantar os projetos e assim viabilizar essas
obras importantes. Vamos continuar focando em obras
e projetos de prevenção."

Solidariedade

Emerick agradeceu o apoio de diversos municípios do
Estado e também do leste Mineiro, e do governo
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Estadual.

"Quero agradecer aos diversos municípios do Estado e
do leste de Minas que estiveram colaborando conosco.
Muita sol idar iedade por parte dos prefei tos,
empresários e da sociedade. E, claro, agradecer o
apoio do governo do Estado que tem nos ajudado com
maquinários para atender tanto na sede quanto na
zona rural. Além de estarem enviando colchões,
cestas básicas e água para assistir às famílias
afetadas", disse o prefeito.

Mensagem de esperança

Emocionado pelo momento que o município de Alegre
está vivenciando, Nirrô Emerick deixou uma
mensagem de esperança para o povo alegrense.

"Quero deixar uma mensagem à população alegrense.
Uma mensagem de esperança. Devemos continuar
sendo solidários entre si. Nós devemos continuar
acreditando nos propósitos de Deus em nossas vidas.
Nada acontece por acaso. Alegre não teve fatalidade e
nós, com muita determinação, vamos reconstruir
nosso município. Contudo, o que aconteceu, devemos
estar refletindo e confiantes que Jesus deu a vida na
cruz  do Calvár io  e  ressusc i tou.  Que essa
demonstração de amor de Jesus por cada um de nós
possa se entender nesse período que vamos viver
agora de reconstrução. Precisamos estar de pé para
reconstruir. Que Deus esteja em cada lar", ressaltou
Nirrô.

Site: https://aquinoticias.com/2024/04/vamos-
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Exposição com artistas neurodivergentes
começa no dia 4 de abril no Ifes
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Foto: Google

O Coletivo Atipicamente, que é composto em sua
maioria por artistas com neurodivergências, abre
exposição na próxima quinta-feira (4), às 19 horas,
Ifes Campus Serra. A mostra denominada "Olhar
Neurodiverso" reúne cerca de 18 trabalhos de 11
artistas, com diversas técnicas como pintura, desenho,
poesia e audiovisual. A abertura no dia 4 contará com
apresentação musical da artista Ilus, que costuma se
denominar como artista e autista.

A exposição conta com o apoio do Núcleo de Arte e
Cultura (NAC) e do Núcleo de Atendimento às
Pessoas com Necessidades Específicas (Napne). As
obras trazem o olhar dos artistas tanto para as
questões internas, quanto para dificuldades impostas
pela sociedade por conta do capacitismo, falta de
empatia e de apoio para suas necessidades.

" A  m a i o r i a  d o s  a r t i s t a s  p o s s u i  a l g u m a
neurodivergência como autismo e TDAH. Ter a
oportunidade de levar essa exposição para o Ifes é
muito gratificante porque a instituição busca garantir a
acessibilidade em cursos e o suporte aos alunos com
necessidades específicas por meio dos Napnes",
afirma Déborah Corrêa, produtora cultural e artista.

O coletivo ainda fará proposta de oficina e conversa
com artistas. "Alguns artistas vão auxiliar alunos
atendidos pelo Napne do Campus Serra para produzir
obras que serão incluídas posteriormente nesta
mostra. Também pretendemos ter um momento em
que os artistas conversarão com os alunos para
entender sobre o processo de criação e os desafios
que as neurodivergências trazem à produção das
obras", contou.

A exposição fica aberta ao público até o dia 31 de
maio, de segunda a sexta-feira, das 7h às 22h, sem
necessidade de agendamento.

Mais sobre a exposição:

Artistas
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Aprovação do movimento é considerada certa, para
início no próximo dia 8

Os técnico-administrativos e docentes do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) realizarão assembleia
nesta quarta-feira (3), às 15h, para decidir se entrarão
em greve a partir do próximo dia 8. A deflagração da
greve foi aprovada na última quarta-feira (27),
nacionalmente, na plenária do Sindicato Nacional dos
Servidores Federais da Educação Básica, Profissional
e Tecnológica (Sinasefe), da qual participaram
trabalhadores de todo o Brasil. A aprovação da greve,
segundo o diretor do Sinasefe Ifes, Marcus Podestá,
está praticamente certa . De acordo com ele, a
realização da assembleia acaba sendo um protocolo,
uma vez que,  dos 220 representantes dos
trabalhadores que participaram da plenária nacional,
apenas 13 foram contrários ao movimento. Além disso,
destaca, não houve mudança no cenário, que é de não
atendimentos das reivindicações dos servidores por
parte do Governo Federal.

As reivindicações são recomposição salarial,
reestruturação de carrei ra para os técnico-
administrativos e recomposição orçamentária e de
pessoal. Marcus informa que a defasagem dos
técnicos é de 34% e a dos docentes, de 22%. Os
servidores reivindicam reajuste salarial equivalente a
essas porcentagens. Ele destaca que os trabalhadores
estão abertos à negociação, mas não aceitam 0% de
reajuste em 2024 e 2,5% em 2025 mais 2,5% em
2026, que é a proposta do Governo Federal.

A reestruturação da carreira dos técnicos tem como
um dos objetivos pôr fim a distorções e sugere a
unificação dos níveis. Marcus exemplifica com os
níveis B, referente aos servidores com ensino
fundamental, e C, que abarca os de nível médio. Ele
explica que as funções a serem exercidas são as
mesmas, mas os salários, diferentes. Nesse caso, a
sugestão é unificar os níveis e manter, para todos, o
salário de nível médio.

A recomposição orçamentária e de pessoal leva em
consideração o lançamento do plano de expansão da
Rede Federal de Educação, com a criação de 100
novos campi de Institutos Federais no Brasil, sendo
um em Muniz Freire, sul do Espírito Santo, e outro em
Laranja da Terra, no norte. Marcus destaca que, no
plano, não há o número de vagas para técnico-

administrativos a serem criadas.

Ele afirma que a recomposição orçamentária também
é importante para que a instituição de ensino tenha
mais autonomia para a escolha do lugar onde irá
construir novos campi, por exemplo. O dirigente
sindical explica que os parlamentares federais têm que
destinar uma parte de suas emendas parlamentares
para a área da educação. Assim, muitos destinam
para construção de um campus, mas não em um local
onde de fato há necessidade, e sim, onde eles têm
potencial eleitoral.

A recomposição orçamentária, então, tornaria a
instituição de ensino menos dependente das emendas
para construção de novos campi, podendo ser feita
escolha de locais nos quais existe uma demanda.
Além disso, possibilitaria o investimento em políticas
de permanência dos estudantes no Ifes, como
alimentação. Alimentação escolar é direito na
educação básica. O aluno do ensino médio do Ifes,
portanto, tem direito, mas esse tem sido violado , diz,
destacando que na instituição de ensino não há
restaurante.

Greve nacional da educação

Os debates em torno da deflagração de greve no Ifes
fazem parte das mobilizações para a realização da
p a r a l i s a ç ã o   n a c i o n a l  d a  e d u c a ç ã o ,
envolvendo docentes e técnico-administrativos dos
institutos e universidades federais de todo o Brasil. Na
próxima terça-feira (9), os docentes da Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) estarão em
assembleia para discut i r  a possibi l idade de
deflagração de greve a partir do dia 15 de abril. Caso
seja aprovada, os docentes se unirão aos técnico-
administrativos, que já paralisaram suas atividades.

Os professores da Ufes, em assembleia realizada no
dia 21 deste mês, já haviam aprovado o indicativo de
greve para abril. No entanto, a decisão da Ufes e de
outras universidades federais t inha que ser
apresentada na plenária do Sindicato Nacional dos
Docentes das Instituições de Ensino Superior (Andes),
ocorrida em 22 de março, em Brasília. Como na
plenária foi aprovado o indicativo de greve, agora, os
sindicatos, em cada uma das universidades públicas
federais, terão que consultar novamente suas bases.
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A reivindicação dos docentes é de 22,71% de reajuste
salarial em três parcelas iguais de 7,06%, nos meses
de maio de 2024, 2025 e 2026. Contudo, o Governo
Federal sinalizou que não atenderá à pauta este ano.
Outra reivindicação não atendida foi a realização do
revogaço das medidas do Governo Bolsonaro, como a
Proposta de Emenda Constitucional (PEC) nº 32, que
trata da reforma administrativa, que ainda tramita no
Congresso Nacional. Os docentes também reivindicam
a reestruturação de suas carreiras.

Soma-se a esse cenário, segundo a Associação dos
Docentes da Universidade Federal do Espírito Santo
(Adufes), a precarização das condições de trabalho e
o subfinanciamento das universidades federais,
institutos federais e centros federais de educação
tecnológica, já que estudo do Departamento
Intersindical de Estatística e Estudos Socioeconômicos
(Dieese) aponta que 100% das universidades federais
receberam, entre 2010 e 2022, valores inferiores ao
necessário para manter o patamar de despesas por
matrículas.

Assim como no Ifes, tudo indica que a deflagração da
greve para o dia 15 de abril será aprovada. Outras
pautas a serem debatidas na assembleia do dia 9 são
a realização, nesta quarta-feira (3), do Dia Nacional de
Paralisação e Mobilização, com foco em ações nos
estados, em articulação com os demais servidores; a
realização de uma audiência pública na Câmara
Federal em 16 de abril; de uma caravana e marcha em
dos servidores em Brasília no dia 17; e um ato no
Ministério da Educação (Mec) no dia 18.

Os técnico-administrativos da Ufes deflagraram greve
no dia 13 de março para reivindicar reajuste salarial de
34,32%, divididos em cerca de 10% nos anos de 2024,
2025 e 2026. Contudo, o Governo Federal não
sinalizou possibilidade de reajuste para o ano de 2024
e acenou para um reajuste de 4,5% nos anos de 2025
e 2026.  Os serv idores também re iv indicam
reestruturação da carreira, já que vários cargos foram
extintos, o que impossibilita a realização de concurso
público.

https://www.seculodiario.com.br/educacao/tecnico-
administrativos-da-ufes-iniciam-greve-nesta-quarta

Comando de greve ainda vai discutir quais são as
atividades essenciais da universidade federal

https://www.seculodiario.com.br/educacao/servidores-
do-ifes-sinalizam-greve-para-o-inicio-de-abril

Indicativo foi aprovado em plenária nacional. No
Espírito Santo, uma assembleia vai discutir a decisão

Site:

http://www.seculodiario.com.br/educacao/servidores-do-

ifes-irao-discutir-deflagracao-de-greve-em-assembleia-

nesta-quarta
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Vagas abertas para curso que ensina a fazer
objetos em 3D

 

PREFEITURA MUNICIPAL DA SERRA / ES. Seg, 1 de Abril de 2024
IFES GERAL

Texto: Djeisan Maria
-  Foto: Freepik

Estão abertas as inscrições para um curso de
impressão 3D. A capacitação acontece no próximo dia
13, na Emef Leonel de Moura Brizola, em Bairro das
Laranjeiras, das 8 às 17 horas.

A inscr ição pode ser  fe i ta neste endereço:
http:// http://www.instagram.com/inovavila.ifes .
Durante o curso, o aluno vai aprender de forma prática
e objetiva a dominar essa tecnologia e conceitos como
qual máquina utilizar; o melhor filamento para
impressão 3D, o tempo de impressão; a altura e
espessura da camada, dentre outros quesitos
necessários para realizar esse trabalho.

O secretário de Inovação, Ciência e Tecnologia da
Serra, Pedro Trindade, destaca a importância de se
capacitar nesse assunto.

"As impressoras 3D não são plug and play , ou seja,
não é só ligar na tomada que sua peça será impressa.
É necessário um certo conhecimento, seja para criar
os melhores parâmetros, calibrar a máquina, entender
as necessidades e características de cada material,
entre outros pontos", afirma Pedro.

O evento é promovido pelo Ifes e conta com o apoio
da Prefeitura por meio do Distrito Inova Serra.

Site: http://www.serra.es.gov.br/noticias/vagas-para-

curso-que-ensina-a-fazer-objetos-em-3d
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Especialista explica o que fazer para afastar
insetos de casa

 

RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 / ES - BAND NEWS 2º EDIÇÃO. Seg, 1 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/01/RDIOBANDNEW

SFM901ES-17.28.04-17.40.30-1712009272.mp3
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Serra abre vagas para curso que ensina a
fazer objetos em 3D (CURSOS E

CONCURSOS)
 

O LEOPOLDINENSE / ES. Seg, 1 de Abril de 2024
IFES GERAL

Maike Trancoso

A inscr ição pode ser  fe i ta neste endereço:
http:// http://www.instagram.com/inovavila.ifes .
Durante o curso, o aluno vai aprender de forma prática
e objetiva a dominar essa tecnologia e conceitos como
qual máquina utilizar; o melhor filamento para
impressão 3D, o tempo de impressão; a altura e
espessura da camada, dentre outros quesitos
necessários para realizar esse trabalho.

O secretário de Inovação, Ciência e Tecnologia da
Serra, Pedro Trindade, destaca a importância de se
capacitar nesse assunto.

"As impressoras 3D não são plug and play , ou seja,
não é só ligar na tomada que sua peça será impressa.
É necessário um certo conhecimento, seja para criar
os melhores parâmetros, calibrar a máquina, entender
as necessidades e características de cada material,
entre outros pontos", afirma Pedro.

O evento é promovido pelo Ifes e conta com o apoio
da Prefeitura por meio do Distrito Inova Serra.

C U R S O S  E  C O N C U R S O S  N O T Í C I A S
O P O R T U N I D A D E S  S E R R A

Site: https://www.oleopoldinense.com.br/2024/04/serra-

abre-vagas-para-curso-que-ensina.html
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Vagas abertas para curso que ensina a fazer
objetos em 3D

 

DIÁRIO DE NOTÍCIAS  / ES - GERAL - pág.: 03. Ter, 2 de Abril de 2024
IFES GERAL

Capacitação acontece no próximo dia 13 de abril por
meio do Ifes, Campus Serra.

Por Djeisan Maria Foto: Divulgação Estão abertas as
inscrições para um curso de impressão 3D. A
capacitação acontece no próximo dia 13, na Emef
Leonel de Moura Brizola, em Bairro das Laranjeiras,
das 8h às 17 horas.

Durante o curso, o aluno vai aprender de forma prática
e objetiva a dominar essa tecnologia e conceitos como
qual máquina utilizar; o melhor filamento para
impressão 3D, o tempo de impressão; a altura e
espessura da camada, dentre outros quesitos
necessários para realizar esse trabalho.

O secretário de Inovação, Ciência e Tecnologia da
Serra, Pedro Trindade, destaca a importância de se
capacitar nesse assunto.

"As impressoras 3D não são "plug and play", ou seja,
não é só ligar na tomada que sua peça será impressa.
É necessário um certo conhecimento, seja para criar
os melhores parâmetros, calibrar a máquina, entender
as necessidades e características de cada material,
entre outros pontos", afirma Pedro.

O evento é promovido pelo Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) e conta com o apoio da Prefeitura
da Serra por meio do Distrito Inova Serra.

A vagas abertas para curso que ensina a fazer objetos
em 3D estão no link: /inovavila.ifes, a programação é
de responsabilidade da Subsecretaria de Tecnologia
da Informação que fica na Rua Maestro Antônio
Cícero, 111, bairro Caçaroca, Serra-ES, - CEP 29176-
110 e as inscrições podem ser feitas no endereço
eletrônico disponível no site do Ifes, Campus Serra, -
duvidadas podem ser consultadas no site da prefeitura
de Serra.
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Professora do Campus Venda Nova escreve
livro sobre João Gilberto Noll - IFES

(Últimas notícias.)
 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Ter, 2 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Editor

"A Fúria do Corpo na Contramão do Fluxo: a prosa de
João Gilberto Noll" é o título do novo livro da
renomada professora de Literatura e Língua
Portuguesa do Ifes - Campus Venda Nova do
Imigrante, Adrianna Meneguelli. O lançamento está
marcado para o dia 5 de abril, às 17h, na Kaffa
Cafeteria, em Vitória, e promete ser um evento
imperdível para os amantes da literatura.

O livro, publicado pela Editora Cândida, traz uma
análise profunda e surpreendente da obra de João
Gilberto Noll. Segundo a própria editora, Adrianna
Meneguelli vai além dos limites da crítica literária,
destacando o papel fundamental da Literatura como
arte e instrumento de libertação. O livro é uma
verdadeira imersão no universo do renomado autor,
conhecido por sua fluidez verbal e capacidade de
extrair imagens marcantes de situações cotidianas.

A obra já recebeu elogios de Raimundo Carvalho,
professor da Ufes, que destacou a abordagem
ensaística de Adrianna Meneguelli. Para ele, o livro é
um exemplo de como a escrita acadêmica pode se
unir à arte, proporcionando uma experiência única e
enriquecedora ao leitor. Este não é o primeiro livro da
autora, que já lançou outras três obras, todas
recebendo grande reconhecimento do público e da
crítica.

Com uma t ra je tó r ia  só l ida  e  um pro fundo
conhecimento do universo l i terário, Adrianna
Meneguelli é uma autora que merece toda a atenção
dos leitores interessados em explorar novas
perspect ivas e ref lexões sobre a l i teratura
contemporânea. Não perca a oportunidade de
comparecer ao lançamento de "A Fúria do Corpo na
Contramão do Fluxo: a prosa de João Gilberto Noll" e
mergulhar em uma obra que promete surpreender e
emocionar.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/professora-do-
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PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Ter, 2 de Abril de 2024
IFES GERAL

campus-venda-nova-escreve-livro-sobre-joao-gilberto-

noll-ifes/
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Vereador Thiago Bernardo anuncia pré-
candidatura à prefeito de Jerônimo Monteiro

 

PORTAL DE NOTÍCIAS 24 HORAS / ES. Ter, 2 de Abril de 2024
IFES GERAL

O cenário político do município de Jerônimo Monteiro
ganha mais um protagonista com o anúncio da pré-
candidatura a prefeito do professor Thiago Bernardo.
O professor, que também é vereador no município,
junta-se ao ex-vereador Mitter Mayer (PP) e José
Valério Binoti Neto, atual secretário municipal de
Obras, que também estão postulando disputar a
Prefeitura .

Thiago Bernardo oficializou sua filiação ao Podemos
em reunião realizada na sede do partido em Vitória ,
na segunda-feira (1º), ao lado do deputado federal
Gilson Daniel, presidente estadual da legenda. O
partido também possui em seus quadros o atual
presidente da Assembleia Legislativa, deputado
Marcelo Santos.

Como vereador, o agora pré-candidato compõe a
bancada da oposição e preside uma Comissão
Processante instalada na Câmara Municipal que
investiga a quebra de decoro do prefeito Sérgio
Fonseca (PSD) por conta da condenação por ter
instalado um "gato" de energia em sua propriedade
rural.

Os vereadores também estão apurando supostas
irregularidades que teriam sido cometidas pelo seu
agora concorrente na disputa eleitoral, José Valério,
relativas à doação de material de construção com fins
eleitorais.

Leia também: Vereadores abrem CPI e prefeito
ameaça colocá-los na rua

Segundo a denúncia, o secretário estaria se utilizando
do cargo para se promover de forma ilícita, doando
material de construção da Prefeitura para terceiros em
troca de votos.

Thiago estava filiado ao Partido Progressistas (PP). A
decisão de mudar de legenda, ao que tudo indica, se
deu em função do PP já estar trabalhando a pré-
candidatura de Mitter Mayer, o que dificultaria sua
pretensão de chegar à chefia do Executivo Municipal
jeronimense.

Quem é o Professor Thiago?

Professor do Ifes, Campus de Alegre, com formação
em Ecologia de Sistemas e Tecnologia em

Piscicultura, Thiago Bernardo é um gestor de projetos
premiado, com diversos reconhecimentos, incluindo o
Prêmio Biguá de Sustentabilidade, concedido pela TV
Gazeta Sul.

Sua trajetória política inclui a função de vereador no
município, onde prioriza projetos voltados para o
empreendedorismo, educação, assistência social e
sustentabilidade. Até o momento, o vereador já
apresentou um total de 49 projetos nestas áreas.

Segundo o vereador, seu foco está em promover o
desenvolvimento sustentável do município, visando
não apenas o crescimento econômico, mas também a
preservação do meio ambiente e a melhoria da
qualidade de vida da população.

"Meus esforços estão direcionados para a criação de
oportunidades de emprego e renda, além de iniciativas
que fortaleçam os setores produtivos locais", disse.

Além da atuação na Câmara Municipal e acadêmica,
Thiago Bernardo foi recentemente aprovado no
processo seletivo do Renova BR, renomada escola de
políticas públicas da América Latina, onde pretende se
aprimorar como agente político e gestor público.

"Trago para o debate uma proposta de gestão
comprometida com o desenvolvimento sustentável, a
inovação e o bem-estar social. Quero oferecer aos
cidadãos uma alternativa comprometida com o futuro
da cidade", frisou.

Site: https://portaldenoticias24horas.com.br/vereador-

thiago-bernardo-anuncia-pre-candidatura-a-prefeito-de-

jeronimo-monteiro/
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Inscrições abertas para o Conexões Ifes. -
IFES (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Ter, 2 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Editor

O Conexões Ifes 2024 está com inscrições abertas
para seu evento que acontecerá no Sesc Praia
Formosa, em Aracruz, de 19 a 21 de junho. O tema
deste ano é Educar, Incluir, Inovar. O destaque da
abertura será a palestra do ministro de Estado dos
Direitos Humanos e da Cidadania, Silvio Almeida.

Na primeira etapa de inscrições, servidores da Reitoria
e gestores de todos os campi podem se inscrever. Os
inscritos terão direito a transporte, alimentação e
hospedagem em quarto duplo. A organização do
evento divulgou diversas orientações sobre a
hospedagem para facilitar a estadia dos participantes.

Pa ra  se  i nsc reve r ,  bas ta  acessa r  o  s i t e
sigeventos.ifes.edu.br/sigeventos, escolher a opção
"Possui vínculo com o Ifes", fornecer suas credenciais
de rede, e seguir as etapas indicadas. As próximas
etapas de inscrições serão abertas nos dias 9 de abril
e 16 de abril, conforme a disponibilidade de vagas.
Mais informações podem ser encontradas em
conexoes.ifes.edu.br.

Não perca a oportunidade de participar do Conexões
Ifes 2024 e contribuir com o tema Educar, Incluir,
Inovar. Aproveite a chance de ouvir palestrantes
renomados e compartilhar experiências com colegas e
profissionais da área. Garanta já a sua vaga e faça
parte deste evento enriquecedor para o conhecimento
e a troca de ideias.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/inscricoes-abertas-

para-o-conexoes-ifes-ifes/
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Vagas abertas para curso que ensina a fazer
objetos em 3D

 

JORNAL DA SERRA /  ES - GERAL - pág.: 03. Ter, 2 de Abril de 2024
IFES GERAL

Capacitação acontece no próximo dia 13 de abril por
meio do Ifes, Campus Serra.

Por Djeisan Maria Foto: Divulgação Estão abertas as
inscrições para um curso de impressão 3D. A
capacitação acontece no próximo dia 13, na Emef
Leonel de Moura Brizola, em Bairro das Laranjeiras,
das 8h às 17 horas.

Durante o curso, o aluno vai aprender de forma prática
e objetiva a dominar essa tecnologia e conceitos como
qual máquina utilizar; o melhor filamento para
impressão 3D, o tempo de impressão; a altura e
espessura da camada, dentre outros quesitos
necessários para realizar esse trabalho.

O secretário de Inovação, Ciência e Tecnologia da
Serra, Pedro Trindade, destaca a importância de se
capacitar nesse assunto.

"As impressoras 3D não são "plug and play", ou seja,
não é só ligar na tomada que sua peça será impressa.
É necessário um certo conhecimento, seja para criar
os melhores parâmetros, calibrar a máquina, entender
as necessidades e características de cada material,
entre outros pontos", afirma Pedro.

O evento é promovido pelo Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) e conta com o apoio da Prefeitura
da Serra por meio do Distrito Inova Serra.

A vagas abertas para curso que ensina a fazer objetos
em 3D estão no link: /inovavila.ifes, a programação é
de responsabilidade da Subsecretaria de Tecnologia
da Informação que fica na Rua Maestro Antônio
Cícero, 111, bairro Caçaroca, Serra-ES, - CEP 29176-
110 e as inscrições podem ser feitas no endereço
eletrônico disponível no site do Ifes, Campus Serra, -
duvidadas podem ser consultadas no site da prefeitura
de Serra.
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Vagas abertas para curso que ensina a fazer
objetos em 3D

 

DIÁRIO DO NOROESTE / ES - GERAL - pág.: 03. Ter, 2 de Abril de 2024
IFES GERAL

Capacitação acontece no próximo dia 13 de abril por
meio do Ifes, Campus Serra.

Por Djeisan Maria Foto: Divulgação Estão abertas as
inscrições para um curso de impressão 3D. A
capacitação acontece no próximo dia 13, na Emef
Leonel de Moura Brizola, em Bairro das Laranjeiras,
das 8h às 17 horas.

Durante o curso, o aluno vai aprender de forma prática
e objetiva a dominar essa tecnologia e conceitos como
qual máquina utilizar; o melhor filamento para
impressão 3D, o tempo de impressão; a altura e
espessura da camada, dentre outros quesitos
necessários para realizar esse trabalho.

O secretário de Inovação, Ciência e Tecnologia da
Serra, Pedro Trindade, destaca a importância de se
capacitar nesse assunto.

"As impressoras 3D não são "plug and play", ou seja,
não é só ligar na tomada que sua peça será impressa.
É necessário um certo conhecimento, seja para criar
os melhores parâmetros, calibrar a máquina, entender
as necessidades e características de cada material,
entre outros pontos", afirma Pedro.

O evento é promovido pelo Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) e conta com o apoio da Prefeitura
da Serra por meio do Distrito Inova Serra.

A vagas abertas para curso que ensina a fazer objetos
em 3D estão no link: /inovavila.ifes, a programação é
de responsabilidade da Subsecretaria de Tecnologia
da Informação que fica na Rua Maestro Antônio
Cícero, 111, bairro Caçaroca, Serra-ES, - CEP 29176-
110 e as inscrições podem ser feitas no endereço
eletrônico disponível no site do Ifes, Campus Serra, -
duvidadas podem ser consultadas no site da prefeitura
de Serra.
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Vagas abertas para oficina que ensina a fazer
objetos 3D

 

CC NEWS BRASIL ONLINE / ES - NOTÍCIAS. Ter, 2 de Abril de 2024
IFES GERAL

O evento é promovido pelo Ifes e conta com o apoio
da Prefeitura por meio do Distrito Inova Serra.

Siga a CCNEWSFM no Instagram e concorra a
ingressos para os melhores shows

Estão abertas as inscrições para um curso de
impressão 3D. A capacitação acontece no próximo dia
13, na Emef Leonel de Moura Brizola, em Bairro das
Laranjeiras, das 8 às 17 horas.

>> Abertas inscrições para curso de audiovisual em
Anchieta

A inscr ição pode ser  fe i ta neste endereço:
http:// http://www.instagram.com/inovavila.ifes .
Durante o curso, o aluno vai aprender de forma prática
e objetiva a dominar essa tecnologia e conceitos como
qual máquina utilizar; o melhor filamento para
impressão 3D, o tempo de impressão; a altura e
espessura da camada, dentre outros quesitos
necessários para realizar esse trabalho.

O secretário de Inovação, Ciência e Tecnologia da
Serra, Pedro Trindade, destaca a importância de se
capacitar nesse assunto.

"As impressoras 3D não são plug and play , ou seja,
não é só ligar na tomada que sua peça será impressa.
É necessário um certo conhecimento, seja para criar
os melhores parâmetros, calibrar a máquina, entender
as necessidades e características de cada material,
entre outros pontos", afirma Pedro.

O evento é promovido pelo Ifes e conta com o apoio
da Prefeitura por meio do Distrito Inova Serra.
(Secom/PMS)

Site: https://ccnewsbrasil.com/publicacao/vagas-

abertas-para-oficina-que-ensina-a-fazer-objetos-3d-

1712062810
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Uma experiência familiar de afeto no
preparo de alimentos (Empreendedorismo)

 

FOLHA NOVA / ES. Ter, 2 de Abril de 2024
IFES GERAL

A penúltima de uma família com 16 filhos, Ana Paula
Filetti cresceu vendo sua mãe preparar alimentos
saborosos e em grande quantidade no fogão de oito
bocas. Assim como as sete irmãs, ela aprendeu a
cozinhar e dominar todas as etapas do preparo das
refeições da família. Ela cresceu na casa localizada no
Indaiá, Conceição do Castelo, bem na divisa com
Venda Nova.

Os aprendizados com a mãe Lusia Venturim, que
sempre colocou carinho entre os ingredientes, foram
fundamentais para Paula hoje ser a responsável pela
cozinha do seu restaurante, o Marmitas da Paula,
localizado no Bairro Vila Betânea, em Venda Nova.

"Minha mãe era excelente cozinheira. Está no nosso
sangue: todas nós irmãs

gostamos de cozinhar. Eu amo o meu trabalho e isso
para mim é o mais importante".

Com uma rotina de trabalho que começa por volta das
4  ho ras  da  mad rugada ,  Pau la  man tém o
empreendimento, que é a sua grande conquista
profissional e da vida. Ela se sente muito orgulhosa e
continua sonhando com a evolução de seus negócios.
"Boto fé no restaurante", diz sobre a energia diária
dispensada e o que espera do futuro.

Enquanto sonha, ela luta com vigor para que a
engrenagem funcione com perfeição e coloca amor em
cada passo,  pois  a lém de c l ientes f ié is ,  o
estabelecimento reúne amigos, que se traduzem em
uma rede de incentivo e apoio.

"Fico feliz quando vejo que o cliente voltou. Para mim
é sinal de que a Paula está indo bem ", diz a
empreendedora que conta com quatro mulheres para
enfrentar a cozinha e com dois motoboys para as
entregas.

Rotina

Antes de começar a trabalhar, Paula leva sua filha
para o Ifes e vai em seguida para o restaurante. No
período das férias, 5h30 já está no restaurante e, no
período de aula, por volta das 6h30. O primeiro passo
é planejar as compras e ir para o mercado e, quando
retorna, Paula vai para a cozinha ajudar preparar o
almoço. Lá pelas 9 horas, começa a arrumar o salão.

O relógio costuma estar marcando 9h40 quando tudo
está pronto para receber os primeiros clientes. Já os
pedidos são aceitos pelo aplicativo a partir das 9h30.
"Acredito que somos o único a abrir as portas neste
horário. Atendemos muito os acompanhantes dos
pacientes do Hospital Padre Máximo, as pessoas que
fazem exames, aos que acompanham remoção de
parentes e aos profissionais do Hospital, do Samu e
do Corpo de Bombeiros".

O grande rodízio de clientes formado pela clientela do
Hospital justifica o horário mais cedo para atender. "As
visitas vêm, almoçam e voltam para o Hospital".

Ao acompanhar muitos perrengues e também
momentos de alegria dessa clientela, Paula acaba se
tornando amiga das pessoas. "Têm as que se tornam
da família. Isso também acontece com os mineiros que
colocaram o restaurante na rota dos passeios e alguns
vêm por razões de saúde. Inclusive esta semana veio
um grupo fazer exames e logo depois passou aqui
para almoçar".

Paula conta que os bombeiros transferidos para Venda
Nova já vêm de Vitória orientados a almoçar no seu
restaurante. "Recebo muitos deles e eles, quando vão
embora, indicam para os que vêm substituí-los", diz
atribuindo à simplicidade ao receber e ao sabor da
comida caseira o sucesso do empreendimento.

Comida é afeto

"As pessoas precisam se sentir bem na hora de fazer
as refeições. Eu atendo todos com carinho e acredito
que isso vale mais que o sabor. Aqui não tem luxo,
mas tudo é feito com carinho. Aprendi isso com minha
mãe". Paula fez essa declaração enxugando os olhos,
molhados de saudades.

No sistema self service, os clientes têm à disposição o
tradicional arroz com feijão, massas, carnes fritas e
ensopadas, refogados, assados e muitos tipos de
salada. Essa comida simples e saborosa continua
conquistando clientes, que lotam as dez mesas nos
horários de pico. "Muitas vezes eles colocam uma
cadeira a mais e se apertam. Também temos mesas
na parte externa".

Se de segunda a sexta o cardápio funciona com o
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tradicional, aos sábados têm feijoada, costela com
aipim, carnes assadas e omelete assada. A feijoada se
repete na terça-feira. "Nosso público de sábado é
atípico".

Paula também faz casamentos, aniversários,
confraternizações e eventos, como o Encontro
Nacional de trilheiros. "Já preparei refeição para até
900 pessoas, incluindo uma das confraternizações dos
voluntários da Festa da Polenta. Faço as comidas,
levo e monto a mesa no evento".

Família e gratidão

Mesmo se projetando em grandes eventos, Paula
continua gostando de preparar comida para a família,
em menor quantidade. Também gosta de passar o que
sabe. "Já ensinei minha irmã Lusia Cristina que mora
nos Estados Unidos preparar vários pratos por vídeo'',
diz sobre uma das formas que gosta de demonstrar
afeto.

Paula ressalta que sua família está em primeiro lugar.
"Nesta minha empreitada contei com o apoio das
minhas irmãs, do meu marido e dos meus filhos. Eu
sou muito grata ao meu marido José Francisco, mais
c o n h e c i d o  c o m o  L u q u i n h a ,  p e l o  a p o i o  e
companheirismo ao longo desses 20 anos de
convivência' '.

Olhando para o passado, ela reconhece no afeto
maternal a sua base. "Tive uma mãe boa, que semeou
amor. Ela amava os filhos e tinha muita alegria em nos
receber: filhos e netos, sempre com muita comida".

Todos os anos Paula viaja com a família e estes
passeios fazem parte do autocuidado. E ela sonha em
ter mais tempo para se cuidar, pois o restaurante se
tornou a sua casa. "Cuido dos detalhes para poder
receber bem e ficar bem neste espaço, pois passo
mais tempo aqui do que em casa".

O início do empreendimento

"Ser dona de um restaurante parecia um sonho
impossível, apesar de eu sempre ser incentivada pelas
pessoas", recorda-se. Quando sua mãe faleceu em
sua casa, aos 86 anos, Paula sentiu que estava na
hora de investir em um negócio próprio, principalmente
quando foi comprar uma marmita para almoçar e
percebeu que ela tinha condições de fazer aquela
comida simples.

Era o ano de 2017 quando Paula decidiu seguir sua
vocação e empreender. "Minha irmã que mora nos
Estados Unidos me incentivou muito". Até então ela só
trabalhava para terceiros e, por não acreditar que seria
capaz de fazê-lo sozinha, buscou uma sócia para abrir

o Dona Marmita.

Logo ela saiu da sociedade e abriu a Marmitaria da
Paula localizado na avenida principal de acesso ao
bairro Vila Betânea. Em 2018 apareceu a oportunidade
de ser dona de um restaurante, na avenida de saída
do mesmo bairro.

E veio a crise sanitária no novo coronavírus, limitando
a abertura das portas do restaurante. "Tudo ficou
diferente, pois não podíamos vender as marmitas. Foi
uma fase difícil", recorda-se Paula.

As dificuldades não a impediram de aproveitar a
oportunidade e tornar- se dona do bar que funciona ao
lado, integrando os dois ambientes. Paula encarou o
desafio de ampliar o empreendimento, mesmo estando
numa fase de gastos com a filha mais nova, fruto de
seu segundo casamento. Sofia tem 16 anos e se
prepara para fazer medicina. Do primeiro casamento,
ela tem Marcelo (35 anos) e Mariana (30 anos), que já
estão estabelecidos profissionalmente.

Site:

http://www.folhanovapc.com.br/Publicacao.aspx?id=483
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Calor influencia no aparecimento de insetos
em casa
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Loren Peterli

Você tem notado mais insetos em casa ultimamente?
Formigas, baratas, bichinhos de luz, entre outros.
Parece que o calorão das semanas que passaram fez
multiplicar o número de insetos nas residências.

Em entrevista à BandNews FM ES nesta segunda-
feira (01), a entomóloga, pós-doutorada em Biologia
Animal e professora do Ifes, Fernanda Tonini, explica
se há relação entre os insetos e o calor. Confira:

Site: https://es360.com.br/band-news-fm/calor-

influencia-no-aparecimento-de-insetos-em-casa
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Serra abre inscrições para curso gratuito de
impressão 3D
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Redação Folha Vitória

A Prefeitura da Serra abriu inscrições para o curso de
impressão 3D gratuito que acontece no próximo dia 13
deste mês, das 8h às 17h. As aulas serão dadas em
uma escola no município.

A capacitação visa ensinar os conhecimentos e
habilidades necessários para a produção de objetos
gerados a partir da impressão 3D, via filamento.

Os participantes vão aprender a desenvolver objetos
em formato tr id imensional ,  específ icos para
impressão.

> Siga o Folha Vitória no Linkedin para ficar por dentro
de outras oportunidades de emprego!

Além d isso,  i rão conhecer  a  ca l ib ragem e
configurações de impressoras, tipos de material e
situações mais adequadas para aplicá-los, bem como
entender a impressão em larga escala e exemplos
práticos do uso da tecnologia.

Para fazer parte da capacitação, é necessário ter
noções de informática e ser maior de 18 anos. O prazo
para as inscrições é até este domingo (7).

O evento vai acontecer na Escola Municipal de Ensino
Fundamental (Emef) Leonel de Moura Brizola, no
Bairro das Laranjeiras. Para participar, os interessados
podem realizar o cadastro por meio do formulário
online .

A formação é fruto de uma parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) e a Prefeitura da
Serra, por meio do Distrito Inova Serra.

"As impressoras 3D não são plug and play , ou seja,
não é só ligar na tomada que sua peça será impressa.
É necessário um certo conhecimento, seja para criar
os melhores parâmetros, calibrar a máquina, entender
as necessidades e características de cada material,
entre outros pontos" , destacou o secretário de
Inovação, Ciência e Tecnologia da Serra, Pedro
Trindade.

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/trabalho/noticia/04/2024/

serra-abre-inscricoes-para-curso-gratuito-de-impressao-
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Serra abre inscrições para curso gratuito de
impressão 3D
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/03/RDIOESPRITOS

ANTOAM1160ES-15.39.44-15.41.42-1712114220.mp3

59

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/03/RDIOESPRITOSANTOAM1160ES-15.39.44-15.41.42-1712114220.mp3
http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/03/RDIOESPRITOSANTOAM1160ES-15.39.44-15.41.42-1712114220.mp3


Unidade Negra se mobiliza pela implantação
do Plano Estadual de Equidade Racial
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Plano ainda não foi enviado por Casagrande
à Assembleia. Ações serão debatidas em plenária no
dia 27

A Unidade Negra Capixaba vai realizar uma plenária
no próximo dia 27, no Instituto Federal do Espírito
Santo ( Ifes), campus de Vitória, com o tema
Movimento Negro Capixaba e Brasileiro: Desafios e
Perspectivas para Conquistas de Políticas para
Equidade Racial e Reparatórias . A atividade terá
como um dos principais pontos de pauta o Plano
Estadual de Equidade Racial, que está pronto, mas
ainda não foi encaminhado à Assembleia Legislativa.
O militante do Centro de Estudos da Cultura Negra
(Cecun), entidade que faz parte da Unidade Negra
Capixaba, Luiz Carlos Oliveira, informa que em março
deste ano, foi enviado ofício para a gestão de Renato
Casagrande (PSB) solicitando informações sobre o
andamento do plano, mas não se obteve resposta, o
que é considerado um desrespeito total . Por isso, uma
das propostas da plenária é traçar estratégias de
mobilização para que o processo de implantação do
plano prossiga.

O plano, que é uma reivindicação antiga do Movimento
Negro capixaba, foi elaborado por uma comissão com
participação do poder público e da sociedade civil .
A criação da comissão foi debatida em uma reunião
realizada em maio do ano passado, quando, depois de
sete meses da assinatura do documento Demandas
Negras Estruturantes para Equidade Racial e Combate
ao Racismo no Estado do Espírito Santo , durante o
segundo turno das Eleições 2022, o governador
recebeu o Movimento Negro .

O plano foi apresentado em outubro último, no Museu
Capixaba do Negro (Mucane) , contemplando
demandas do Movimento Negro, quilombolas, religiões
de matriz africana, ciganos, indígenas e pomeranos. A
Unidade Negra Capixaba também reivindica a criação
de um comitê interinstitucional, com o objetivo de
monitorar, avaliar e aferir as políticas públicas a serem
implementadas. Essa reivindicação também será
pauta da plenária do dia 27.

Luiz Carlos informa que a Unidade Negra Capixaba já
está em diálogo com a Comissão de Direitos Humanos
da Assembleia Legislativa, presidida pela deputada
estadual Camila Valadão (Psol), sobre a criação do
comitê. Ele aponta que é preciso um projeto de lei

para garantir que o comitê tenha recursos humanos e
financeiros, garantindo as condições necessárias para
sua atuação.

No mês de fevereiro, a Unidade Negra Capixaba se
reuniu na Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) com o então reitor Paulo Vargas; seu vice,
Roney Pignaton; o atual reitor, que na ocasião ainda
não havia tomado posse, Eustáquio de Castro; e sua
vice, Sonia Lopes. Também esteve presente a
professora Patrícia Rufino, que integra o Núcleo de
Estudos Afro-Brasileiros (Neab/Ufes). O assunto
debatido foi a criação do comitê, tratando da
possibil idade de a Ufes fazer parte.

Na plenária do dia 27, também serão debatidas as
estratégias para as eleições 2024, com foco no
compromisso dos candidatos a prefeito e vereador
com as pautas do Movimento Negro. Além disso, os
participantes abordarão a estruturação das entidades
e organizações do Movimento Negro para o
enfrentamento de novos e velhos desaf ios .

https://www.seculodiario.com.br/direitos/proposta-de-
plano-estadual-de-equidade-racial-sera-apresentada-
no-museu-do-negro

Estão inseridos negros, quilombolas, religiões de
matriz africana, ciganos, indígenas e pomeranos

https://www.seculodiario.com.br/direitos/grupo-de-
trabalho-ira-criar-plano-estadual-de-equidade-racial

Efetivação do Plano depende, agora, de publicação da
Resolução por parte da secretária de Direitos
Humanos, Nara Borgo

https://www.seculodiario.com.br/politica/casagrande-
f i rma-compromisso-de-pol i t icas-publ icas-com-
entidades-da-sociedade-civi l

Governador se reuniu neste sábado com o Fórum
Igrejas e Sociedade e o Movimento Negro do Estado

Site: http://www.seculodiario.com.br/direitos/unidade-

negra-se-mobiliza-pela-implantacao-do-plano-estadual-

de-equidade-racial
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Vereador Thiago Bernardo anuncia pré-
candidatura à prefeito de Jerônimo Monteiro
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Por Basílio Machado

O cenário político do município de Jerônimo Monteiro
ganha mais um protagonista com o anúncio da pré-
candidatura a prefeito do professor Thiago Bernardo.
O professor, que também é vereador no município,
junta-se ao ex-vereador Mitter Mayer (PP) e José
Valério Binoti Neto, atual secretário municipal de
Obras, que também estão postulando disputar a
Prefeitura.

Thiago Bernardo oficializou sua filiação ao Podemos
em reunião realizada na sede do partido em Vitória, na
segunda-feira (1º), ao lado do deputado federal Gilson
Daniel, presidente estadual da legenda. O partido
também possui em seus quadros o atual presidente da
Assembleia Legislativa, deputado Marcelo Santos.

Como vereador, o agora pré-candidato compõe a
bancada da oposição e preside uma Comissão
Processante instalada na Câmara Municipal que
investiga a quebra de decoro do prefeito Sérgio
Fonseca (PSD) por conta da condenação por ter
instalado um "gato" de energia em sua propriedade
rural.

Os vereadores também estão apurando supostas
irregularidades que teriam sido cometidas pelo seu
agora concorrente na disputa eleitoral, José Valério,
relativas à doação de material de construção com fins
eleitorais.

Segundo a denúncia, o secretário estaria se utilizando
do cargo para se promover de forma ilícita, doando
material de construção da Prefeitura para terceiros em
troca de votos.

Thiago estava filiado ao Partido Progressistas (PP). A
decisão de mudar de legenda, ao que tudo indica, se
deu em função do PP já estar trabalhando a pré-
candidatura de Mitter Mayer, o que dificultaria sua
pretensão de chegar à chefia do Executivo Municipal
jeronimense.

Quem é o Professor Thiago?

Professor do Ifes, Campus de Alegre, com formação
em Ecologia de Sistemas e Tecnologia em
Piscicultura, Thiago Bernardo é um gestor de projetos
premiado, com diversos reconhecimentos, incluindo o

Prêmio Biguá de Sustentabilidade, concedido pela TV
Gazeta Sul.

Sua trajetória política inclui a função de vereador no
município, onde prioriza projetos voltados para o
empreendedorismo, educação, assistência social e
sustentabilidade. Até o momento, o vereador já
apresentou um total de 49 projetos nestas áreas.

Segundo o vereador, seu foco está em promover o
desenvolvimento sustentável do município, visando
não apenas o crescimento econômico, mas também a
preservação do meio ambiente e a melhoria da
qualidade de vida da população.

"Meus esforços estão direcionados para a criação de
oportunidades de emprego e renda, além de iniciativas
que fortaleçam os setores produtivos locais", disse.

Além da atuação na Câmara Municipal e acadêmica,
Thiago Bernardo foi recentemente aprovado no
processo seletivo do Renova BR, renomada escola de
políticas públicas da América Latina, onde pretende se
aprimorar como agente político e gestor público.

"Trago para o debate uma proposta de gestão
comprometida com o desenvolvimento sustentável, a
inovação e o bem-estar social. Quero oferecer aos
cidadãos uma alternativa comprometida com o futuro
da cidade", frisou.

Site: https://www.folhadoes.com/politica/vereador-

thiago-bernardo-anuncia-pre-candidatura-a-prefeito-de-

jeronimo-monteiro,117440.fhtml
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Prefeitura da Serra abre inscrições para curso
100% gratuito de impressão 3D
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Fabio Lima

Nesta terça-feira (02), a Prefeitura da Serra anunciou a
abertura de inscrições para um curso focado em
impressão 3D. As aulas estão programadas para
ocorrer no dia 13 de abril, na Escola Municipal de
Ensino Fundamental Leonel de Moura Brizola,
localizada no Bairro das Laranjeiras, na cidade da
Serra.

O curso será promovido pelo Instituto Federal do
Espírito Santo (IFES) e conta com o apoio da
Prefeitura da Serra, através do Distrito Inova Serra,
reforçando o compromisso com o avanço tecnológico
e a capacitação profissional na região.

Inscrições no curso de impressão 3D

Os candidatos às vagas do curso encontrarão mais
informações acessando o Instagram do inovavila.ifes
e poderão se inscrever no curso através deste link: (
Curso de Impressora 3D )

De acordo com a prefeitura, este curso promete
oferecer aos participantes um aprendizado prático e
di re to em impressão 3D,  abordando temas
fundamentais como a escolha adequada da máquina,
a seleção do filamento ideal, os ajustes de tempo de
impressão, além da definição de altura e espessura da
camada para um trabalho eficiente.

Pedro Trindade, o Secretário de Inovação, Ciência e
Tecnologia da Serra, destacou a importância deste
curso. "As impressoras 3D não são 'plug and play', ou
seja, não é só ligar na tomada que sua peça será
impressa. É necessário um certo conhecimento, seja
para criar os melhores parâmetros, calibrar a máquina,
entender as necessidades e características de cada
material, entre outros pontos" , afirmou Pedro
Trindade.

Senac disponibiliza mais de 80 cursos EAD 100%
gratuitos para todos os públicos

Site: https://serranoticiario.com.br/prefeitura-da-serra-

abre-inscricoes-para-curso-100-gratuito-de-impressao-

3d/
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Novo guia de cadastro de ações de extensão
no sistema acadêmico. - IFES (Últimas

notícias.)
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Por Editor

O Guia para Cadastro de Componentes Curriculares
de Extensão - QAcadêmico já está disponível para a
comunidade do Ifes. Este documento foi elaborado
pela Comissão de Curricularização da Extensão em
conjunto com a equipe da Pró-Reitoria de Ensino e da
Qualidata, responsável pelo sistema.

A Comissão tem se dedicado a apoiar a inserção de
atividades de Extensão como parte integrante dos
currículos dos cursos de graduação, em conformidade
com o Plano Nacional de Educação. No Ifes, esse
assunto está regulamentado pela Resolução CS nº
38/2021. Portanto, o guia foi criado para ajudar os
responsáveis  pela cr iação de componentes
curriculares e matrizes de curso a seguir as regras
estabelecidas pela instituição no QAcadêmico. Acesse
o guia clicando aqui.

Além do guia, a Comissão desenvolveu outros
documentos que podem ser encontrados na página
dedicada à curricularização da extensão. Durante o
período de junho de 2022 a setembro de 2023, foram
realizadas visitas presenciais e reuniões por
webconferência com os NDEs de todos os campi, com
o intuito de apresentar os passos, orientações e
alguns exemplos de cursos com a Extensão já
curricularizada.

Para mais informações e acesso aos documentos,
visite: https://proex.ifes.edu.br/curricularizacao-da-
extensao. Essas iniciativas da Comissão visam
fortalecer a integração da Extensão nos currículos
acadêmicos, proporcionando uma formação mais
completa e alinhada com as demandas da sociedade.

Esse movimento reflete o compromisso do Ifes em
promover uma educação de qualidade e em sintonia
com as necessidades contemporâneas, preparando os
estudantes para atuarem de forma mais abrangente e
engajada com a comunidade. O Guia para Cadastro
de Componentes Curriculares de Extensão -
QAcadêmico é mais uma ferramenta importante nesse
processo de curricularização da extensão, contribuindo
para a construção de um ensino mais rico e
diversif icado.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/novo-guia-de-
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Thiago Bernardo anuncia pré-candidatura à
prefeito de Jerônimo Monteiro
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O cenário político do município de Jerônimo Monteiro
ganha mais um protagonista com o anúncio da pré-
candidatura a prefeito do professor Thiago Bernardo.
O professor, que também é vereador no município,
junta-se ao ex-vereador Mitter Mayer (PP) e José
Valério Binoti Neto, atual secretário municipal de
Obras, que também estão postulando disputar a
Prefeitura .

Thiago Bernardo oficializou sua filiação ao Podemos
em reunião realizada na sede do partido em Vitória ,
na segunda-feira (1º), ao lado do deputado federal
Gilson Daniel, presidente estadual da legenda. O
partido também possui em seus quadros o atual
presidente da Assembleia Legislativa, deputado
Marcelo Santos.

Como vereador, o agora pré-candidato compõe a
bancada da oposição e preside uma CPI instalada na
Câmara  Mun ic ipa l  que  inves t iga  supos tas
irregularidades que teriam sido cometidas pelo seu
agora concorrente na disputa eleitoral, José Valério,
relativas à doação de material de construção com fins
eleitorais.

Leia também: Vereadores abrem CPI e prefeito
ameaça colocá-los na rua

Segundo a denúncia, o secretário estaria se utilizando
do cargo para se promover de forma ilícita, doando
material de construção da Prefeitura para terceiros em
troca de votos.

Thiago estava filiado ao Partido Progressistas (PP). A
decisão de mudar de legenda, ao que tudo indica, se
deu em função do PP já estar trabalhando a pré-
candidatura de Mitter Mayer, o que dificultaria sua
pretensão de chegar à chefia do Executivo Municipal
jeronimense.

Quem é o Professor Thiago?

Professor do Ifes, Campus de Alegre, com formação
em Ecologia de Sistemas e Tecnologia em
Piscicultura, Thiago Bernardo é um gestor de projetos
premiado, com diversos reconhecimentos, incluindo o
Prêmio Biguá de Sustentabilidade, concedido pela TV
Gazeta Sul.

Sua trajetória política inclui a função de vereador no

município, onde prioriza projetos voltados para o
empreendedorismo, educação, assistência social e
sustentabilidade. Até o momento, o vereador já
apresentou um total de 49 projetos nestas áreas.

Segundo o vereador, seu foco está em promover o
desenvolvimento sustentável do município, visando
não apenas o crescimento econômico, mas também a
preservação do meio ambiente e a melhoria da
qualidade de vida da população.

"Meus esforços estão direcionados para a criação de
oportunidades de emprego e renda, além de iniciativas
que fortaleçam os setores produtivos locais", disse.

Além da atuação na Câmara Municipal e acadêmica,
Thiago Bernardo foi recentemente aprovado no
processo seletivo do Renova BR, renomada escola de
políticas públicas da América Latina, onde pretende se
aprimorar como agente político e gestor público.

"Trago para o debate uma proposta de gestão
comprometida com o desenvolvimento sustentável, a
inovação e o bem-estar social. Quero oferecer aos
cidadãos uma alternativa comprometida com o futuro
da cidade", frisou.

Site: https://portaldenoticias24horas.com.br/thiago-
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Só 2,7% das instituições de ensino superior
do Brasil têm nota máxima em avaliação

federal (InícioGeral)
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Apenas 54 instituições de ensino superior do país
alcançaram nota máxima em um indicador federal de
qualidade, o IGC (Índice Geral de Cursos), relacionado
a 2022. Isso representa 2,7% do total de 4.998
instituições avaliadas.

Os dados foram divulgados nesta terça-feira (2) pelo
Inep (Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas
Educacionais),  órgão do MEC (Ministério da
Educação) responsável pela avaliação. Os resultados
podem impactar no funcionamento das instituições,
além de servir com parâmetro de qualidade.

No Espírito Santo estão na lista as seguintes
instituições: Faculdade de Música (Fames), Ufes, São
Camilo, Pio XII, Ifes, UVV, Favi, Doctum Vitória-Vila
Velha-Serra, FDV, Cesv, Unesc, Multivix Vitória-Serra-
Castelo-Nova Venécia, Estácio de Sá Vitória-Vila
Velha, Faculdade Católica, FAC Cariacica, Unicape,
Unes e Unida.

A escala do IGC vai de 1 a 5. As duas primeiras faixas
(1 e 2) são consideradas inadequadas, e as
instituições podem sofrer sanções do MEC. Por outro
lado, os conceitos 4 e 5 são considerados de
qualidade, e o 3, indica o mínimo esperado.

A maioria das universidades, centros universitários e
faculdades aparece posicionada na nota 3. Isso tem
ocorrido ao longo dos anos.

Os resultados de 2022 também reforçam a tendência
vista ao longo dos anos de diferença de qualidade
entre instituições públicas e privadas. Além disso, um
maior número de federais conseguiu melhor seu
desempenho, enquanto as privadas não tiveram tanto
sucesso.

Das federais, 85% das instituições avaliadas
conseguiram IGC 4 ou 5 - eram 68% em 2018, ao fim
do ciclo avaliativo anterior. Já entre as privadas com
fins lucrativos, 21% alcançaram esse patamar em
2022. Em 2018, eram 18%.

Levando em conta apenas instituições estaduais, 41%

estiveram nas faixas 4 e 5 do IGC em 2022. Eram 30%
em 2018. A grande maior ia das inst i tuições
particulares (66%) ficou com IGC 3. Nas federais, esse
percentual foi de 15%.

Mas como o maior montante de alunos de ensino
superior do país está em instituições privadas, esses
dados indicam que quase 5 milhões de estudantes
estão nessas instituições com nota 3. Nas federais,
821 mil alunos estão em instituições na faixa 3 do IGC.

O IGC é calculado a partir da média dos últimos três
anos de um outro indicador do governo focado nos
cursos, chamado CPC (Conceito Preliminar de
Cursos). Esses dados são combinados com outras
informações estruturais, como informações da pós-
graduação.

Os dados sempre se referem a um ciclo avaliativo de
três anos, ancorado na realização do Enade (a prova
feita por alunos) a um conjunto de cursos.

"Nenhuma instituição com pós-graduação ficou na
faixa 1, e aquelas com mais pós-graduações estão
concentradas nas faixas maiores", disse o diretor de
Avaliação da Educação Superior do Inep, Ulysses
Teixeira. "O que leva a crer que as instituições que
atingem uma maturidade relevante também têm
reverberações na graduação".

O Inep também divulgou dados relacionados aos
cursos, a partir dos resultados do CPC, com dados de
8.934 graduações. Também nesses indicadores há
diferenças entre público e privado, bem como uma
desvantagem de qualidade nas graduações a
distância.

O resultado de 2022 refere-se a 13 áreas de
bacharelado, entre elas administração e direito, além
de outras 13 áreas vinculadas a cursos tecnólogos.

Entre as privadas com fins lucrativos, 27% têm CPC
nas faixas 4 e 5. Percentual que sobe para 71% nas
federais e é de 47% nas estaduais.

Enquanto 38% dos cursos presenciais conseguiram
notas 4 e 5, esse mesmo nível foi alcançado por
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26,6% das graduações a distância. É maior a
concentração dos cursos online no CPC 3: são 65,2%
contra 51,9% no caso dos presenciais.

Desde 2004 está em vigor o Sinaes (Sistema Nacional
de Avaliação da Educação Superior). Ele compreende
a construção de indicadores destinados a estabelecer
um panorama de qualidade de cursos e instituições,
além de induzir melhorias. Os indicadores são também
base para a supervisão e regulação do setor.

O modelo já sofreu várias críticas pela limitação de
cumprir seus objetivos e pela tendência que
instituições e cursos de se manterem nas faixas 3.
Uma auditoria do TCU (Tribunal de Contas da União),
por exemplo, mostrou que o sistema não tem sido
capaz de expressar o nível de qualidade dos cursos
universitários do país. Ao contrário, superdimensiona
em muitos casos a qualidade das graduações.

O Inep apresentou propostas em discussão para
aperfeiçoamento dos indicadores. Entre as ideias
estão a integração de dados sobre egressos, como
empregabilidade, condições de ofertas nos cursos a
distância e aperfeiçoamento dos questionários.

PAULO SALDAÑA

Site: https://eshoje.com.br/geral/2024/04/so-27-das-
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Coffee Design: dez anos de pesquisa
aplicada (Inovação)
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Um centro de pesquisa que funciona no Campus do
Ifes Venda Nova do Imigrante está provando que a
pesquisa acadêmica é capaz de transformar para
melhor a vida da comunidade regional em seu entorno.
Os trabalhos começaram no Laboratório de Análise e
Pesquisa do Café- Lapc e, em paralelo, em uma
central de debates com informações e experiências
compart i lhadas de forma onl ine e presencial
denominada Coffee Design.

Com o amadurecimento do projeto, o Coffee Design
passou a denominar todas as ações, ganhou prédio
próprio (inaugurado no dia 25 de março de 2022),
onde todos os dias uma equipe de alunos bolsistas e
os professores se ocupam em compreender sistemas
complexos relacionados à produção de cafés
especiais. As instalações (com sala de torra, prova,
granulometria e outras) funcionam numa estrutura que
foi adaptada especialmente para abrigar o projeto.

Ao todo, no terreno do Campus, são 16 ambientes
voltados para ofertas de cursos, prestação de
serviços, realização de análises e processamento de
amostras de café. Também constam na estrutura os
laboratórios de cromatografia, análise físico-química e
análise sensorial, torrefação, escritório de projetos e
uma cafeteria.

Os bolsistas e o ambiente de criação e inovação

Como um ambiente de criação e inovação de
processos, no Coffee Design todos os dias (incluindo
feriados e finais de semana) se trabalha a temática da
qualidade do grão, tendo como suporte experiências
em química, biologia, bioquímica e engenharias em
meio ambiente. "Conseguimos construir um ambiente
híbrido e transversal que permite aplicar a ciência em
prol da compreensão de fenômenos complexos na
produção de cafés especiais", descreve o professor
Lucas Louzada Pereira, um dos acadêmicos
responsáveis pelo projeto.

Em um ambiente em que todos os estudantes
cooperam entre si e com o desenvolvimento dos
projetos, independentemente do nível de formação
acadêmica, filhos de produtores rurais (a maioria)
estão promovendo um verdadeiro intercâmbio de
conhecimento entre a academia e as propriedades
cafeeiras. "Todos os dias os estudantes estão
v incu lados às prát icas exper imenta is  e  de

desenvolvimento e um sistema de trabalho na qual as
equipes estão distribuídas em função dos desafios
sociotécnicos, que consistem nos projetos de pesquisa
do Coffee Design".

Ao longo desses dez anos, o projeto envolveu cerca
de 120 alunos, sendo que atualmente são 80
estudantes de di ferentes níveis acadêmicos
vinculados. Eles estão distribuídos nos distintos
seguimentos do centro de pesquisa e também em
unidades de pesquisas de outras universidades
federais, como a Universidade Federal de Viçosa-UFV
e a Universidade Federal do Espírito Santo- Ufes. O
professor Lucas afirma que ele e os profissionais
envolvidos sempre acreditaram que esse modelo
cooperativo incentiva a criatividade e a resolução de
problemas complexos. "O importante é a forma como
pensamos para resolver desafios de múltiplos
aspectos com as habilidades que dispomos. Muitas
soluções já foram aplicadas nos terreiros de café e
também se tornaram artigos científicos publicados até
em outros países".

Vale ressaltar que o atual sistema é fruto do
amadurecimento do projeto. O caminho para
organizar, acompanhar e direcionar as ações dos
estudantes foi criar uma rotina de diálogo. Todas as
semanas têm um momento para revisar as metas,
objetivos, definir prioridades e distribuir as tarefas.
Esse  encon t ro   reúne  (p resenc ia lmen te  ou
virtualmente) os bolsistas do Campus e os que atuam
em outros centros acadêmicos.

O Coffee Design está registrado na Instituição Ifes
dentro da diretoria de pesquisa, pós-graduação e
extensão como laboratório. Trabalha a parte de
desenvolvimento de pesquisa - através dos projetos
financiados pela iniciativa privada, cooperativas e
também através do fomento público, como as
agências da Fapes e CNPQ - e transferência de
tecnologias.

Com a criação do atual espaço físico, várias atividades
que eram executadas em diferentes partes do Campus
estão reunidas, facilitando a integração entre elas. Na
área dos contêineres (no topo do Campus) continua
funcionando a unidade de processamento, de pós-
colheita e os laboratórios para fermentações.

As ações do Coffee Design em outros centros
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acadêmicos

As expertises e competências definem a forma como
cada po lo  con t r ibu i  com as  pesqu isas  de
desenvo lv imento  da  ca fe icu l tu ra

Com o público alvo formado basicamente por
produtores de cafés, seja de arábica ou de canéfora, o
Coffee Design é um grupo de pesquisa que reúne
estudantes, professores, pesquisadores e pensionistas
de diferentes universidades e entidades no Brasil. São
pessoas que resolveram se juntar para estudar a
temática do café na perspectiva da ciência.

As ações do Coffee Design estão distribuídas em
função das expertises dos núcleos de pesquisa que
estão em outros centros acadêmicos. Na Universidade
Federal de Viçosa- UFV, por exemplo, são feitas as
análises de biologia molecular, em função da
experiência e infraestrutura dos pesquisadores
alocados por lá.

Já na Universidade Federal do Espírito Santos- Ufes
estão concentradas as anál ises químicas no
Laboratório de Petróleo- LabPetro. A unidade da Ufes
que acolheu as demandas do Coffee Design dispõe de
uma infraestrutura única para realização dos trabalhos,
assim como acontece nas unidades de pesquisas de
out ras  un ivers idades  l igadas  aos  p ro je tos
desenvo lv idos .

Com os demais parceiros são desenvolvidas diversas
ações direcionadas de acordo com as expertises e
competências. Conforme reconhece o professor
Lucas, é desta forma que o Coffee Design conseguiu
aumentar a capilaridade em função da possibilidade
de cooperação.

A qualidade das pesquisas do Ifes, dentro do Coffee
Design, é o top 3 do mundo na geração de tecnologia
para produção de cafés especiais. O reconhecimento
é do Medem, que é considerada a biometria na base
científica mais importante do mundo.

Site:
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10 anos de Coffee Design: uma cooperativa
de crédito como parceira na produção de

conhecimento e desenvolvimento regional
(Inovação)
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Cleto Venturim, presidente do Sicoob Sul-Serrano,
quando foi procurado para que a Cooperativa fosse
uma das patrocinadoras do primeiro evento sobre
cafés especiais promovido pelo Ifes, logo percebeu ali
que estava uma possibilidade de uma parceria maior.
Ele enxergou que o Ifes produzia um conhecimento
necessário, e, o mais importante, tocava um projeto
que tinha como propósito qualificar a mão de obra dos
jovens estudantes, a maioria filhos de produtores.

"A qualificação significa maior ganho de produtividade,
mais ganho financeiro e maior qualidade de vida para
as famíl ias rurais. Mesmo antes, durante as
combinações sobre o evento, o Sicoob passou a ter
maior aproximação com o Instituto Federal. Entretanto,
fez parte do nosso acordo uma ressalva: desenvolver
projetos de interesse para todo o Estado do Espírito
Santo em termos de cafeicultura", relembra Cleto
sobre o momento que o Sicoob ES, através de Bento
Venturim, tornou mais ampla esta parceria.

Com os resultados obtidos no primeiro convênio (que
durou três anos), tanto o Ifes quanto o Sicoob
perceberam que era preciso não interromper os
avanços. "A partir deste momento, o Sicoob, numa
atuação mais sistêmica, ampliou a parceria: fizemos
um novo convênio, mais abrangente, porém sempre
com foco na formação e qualificação das pessoas
envolvidas", diz Cleto sobre os relatórios apresentados
pelos professores responsáveis e pela própria
Instituição como um todo.

Descendente de imigrantes italianos, Cleto é filho, neto
e bisneto de um dos produtores de café pioneiros em
Venda Nova. Como cafeicultor, conhece a realidade
local e, como presidente do Sicoob, sabe das
potencialidades regionais. Ele afirma ser evidente que
os avanços da cafeicultura da região não começaram
neste movimento do Ifes. "Este trabalho é parte de
uma jornada iniciada há mais de 30 anos... Têm
muitos atores, muita coragem de muitos produtores e
também construções importantes de pesquisas e
mensurar as entregas do Coffee Design neste período
é muito difícil... Uma, entretanto, posso dizer que

aconteceu: uma maior qual idade do produto
final. Nossos cafés hoje são destaques em todas
comparações. Como nos concursos de qualidade, por
exemplo".

Para Cleto, "a especialização de mão de obra jovem,
principalmente de filhos e filhas de cafeicultores, faz
com que os jovens tomam gosto pela atividade
cafeei ra e se aprofundam na ampl i tude de
oportunidades, além de perceberem que têm
perspectivas de futuro promissor. O jovem que segue
o trabalho dos pais, além de agradar muito os próprios
pais, já começam um negócio com muita coisa feita.
Tem um grande ganho, inclusive, de errar menos em
diversos aspectos. E o entusiasmo vem muito mais
forte. Une mais as famílias, trazendo todos envolvidos
para mesma página".

Quanto ao impacto que percebeu no campo pelo
trabalho do Coffee Design junto aos jovens, Cleto
percebe que as lavouras de café estão sendo muito
mais bem cuidadas; que houve um aumento
significativo de áreas novas plantadas, o que vai
certamente gerar um significativo aumento de
produtividade e ganhos financeiros.

Sobre o que espera da continuidade deste projeto,
Cleto fala de sua visão particular, que ele pensa estar
alinhado com a percepção de muitas pessoas que ele
conhece. "Acredito que a educação, a produção de
conhecimentos e de saberes são a principal forma de
ter tudo melhor para as pessoas e para a sociedade
como um todo. Até a área de saúde tem significativa
melhora quando a educação é de boa qualidade".

"Eu realmente espero que o Ifes Venda Nova do
Imigrante se aproprie cada vez mais do tema
agricultura. E, com o ambiente que a região
proporciona, siga avançando na multiplicação de
cursos que qualifique aqueles alunos que têm aptidão
para o cultivo do café e outros produtos agrícolas
viáveis para a região, em especial, a das montanhas.
Que a educação siga com foco no que o aluno tenha
perspectivas do uso do aprendizado em benefício
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profissional e da sociedade".
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Os dez anos do Coffee Design sob a ótica do
professor Lucas Louzada (Inovação)
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Nestes 10 anos de muita dedicação à prática de
pesquisa aplicada e também à pesquisa básica, talvez
o principal entrega do Coffee Design, na avaliação do
professor Lucas Louzada, seja justamente a produção
científica de qualidade. "Em uma década a gente
conseguiu produzir  mui to,  publ icar mui to e,
principalmente, colocar o Instituto Federal no mapa de
referência da produção científica referente a cafés
especiais", disse o professor depois de relatar que
também foram dez anos de muito investimento na
ciência e na forma como poderia olhar diferente para o
café. "Olhamos para o café visando agregação de
valores, melhoria da qualidade do produto e
valorização das pessoas que estão na terra.
Pensamos no reaproveitamento de resíduos e nas
várias formas de contribuir com a geração de
oportunidade e riqueza para quem está no campo".

Legado

Em termos de legado, Lucas entende que a produção
científica e a formação de capital intelectual de alto
nível sejam as principais entregas do Coffee Design do
ponto de vista acadêmico. "Já do ponto de vista
empreendedor, temos os exemplos dos ex-alunos que
saíram do Instituto e hoje têm construído empresas,
estão prosperando, trabalhando e crescendo. Cito a
Farmes Coffee, empresa fundada por ex-alunos, e
também têm outros egressos que já estão trabalhando
em multinacionais, como no caso da doutora Bárbara
Zane. Ela terminou o doutorado no mês passado e,
antes mesmo de se formar, foi contratada por uma
grande multinacional. Temos ainda outros alunos em
fase de estudo, concluindo o doutorado e fazendo pós-
doutorado nesse momento".

Ao longo desses anos foram praticamente 120 alunos
envolvidos no projeto. De acordo com Louzada,
atualmente há uma participação muito significativa do
aluno, chegando a quase 80 estudantes vinculados ao
Coffee Design, sendo esses divididos entre Instituto,
UFV e Ufes, as principais instituições que recebem
estudantes, que atuam como bolsistas dos projetos
vinculados ao Coffee Design.

Para exemplificar a diversidade dos envolvidos, Lucas
ressalta que estão vinculados alunos de todos os
níveis: o ensino médio, técnico, pós-graduação e até o
pós-doutorado. "Todos eles estão agraciados com
bolsa, com valores acima do mercado. A ini-ciativa

privada entende que é justo a solicitação e a tentamos
remunerar melhor para que o aluno tenha condição
digna de trabalho e de produção de conhecimento
também".

Produção científica e publicações

Em termos de publicação, participação e dados das
pesquisas, o Coffee Design chega hoje a 80 artigos
publicados no período de dez anos. "São publicações
do calibre da Nature e na base principal da Elcevisce,
que são periódicos muito disputados no âmbito
acadêmico. Todo ano a gente consegue publicar bons
artigos, que geram muita citação e também impacto
significativo na comunidade científica, do ponto de
vista de inovação. Eu diria que essa produção
científica só foi possível porque tem um grupo grande
que abraçou a causa e se dedica muito''.

Novos desafios

Ao falar de conquistas, Lucas ressalta que o Coffee
Design, saiu de um laboratório para operar em 16
laboratórios dentro do campus e fez esta trajetória
focando em investimento nos equipamentos modernos
e nas práticas modernas de pesquisas e de
desenvolvimento.

E ao olhar para o futuro, ele diz entender que na
próxima década o maior desafio talvez seja a
educação e expl ica o que v is lumbra como
necessidade. "Nós passamos 10 anos pesquisando e
transferindo tecnologia e hoje há uma necessidade de
pensar a educação como prioridade: a formação
cidadã, a formação prof issional e também a
transferência de tanta tecnologia desenvolvida nesses
10 anos. Tem coisas hoje que a gente já sabe, domina
e controla e que ainda não chegaram no campo".

"Então o grande desafio é saber como criar uma
metodologia que tenha aderência junto à comunidade
que está no campo e, às vezes, muito distanciada do
meio urbano. É preciso fazer com que esse
conhecimento, às vezes muito complexo do ponto de
vista acadêmico, se torne uma resposta prática para o
produtor que precisa de uma solução imediata".

Lucas ressalta que, como o Coffee Design se tornou
um projeto de abrangência nacional, o conhecimento
produzido ficou muito pulverizado. "Têm muitas ações
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isoladas ou externas e eu entendo que, nessa próxima
década, o grande desafio da instituição é trazer todo
esse conhecimento gerado, e que o mundo está
usando, mais para dentro da comunidade, mais para
perto dos vizinhos, quem está aqui ao redor, no dia a
dia".

Questionado sobre se isto já não estaria acontecendo,
Lucas fez as contas e disse o atendimento em média
alcança está entre 850 e 1.000 famílias por ano. "O
Espírito Santo tem 104.000 famílias produzindo café.
Quando a gente fala que a gente precisa ter mais
aderência no território é porque existe uma massa de
um Estado, que é minúsculo perante a Federação, e
que demanda muito conhecimento e muita informação
aplicada".

Ele reforça que o desafio é fazer com que o Coffee
Design e o Ifes sejam mais presentes no cotidiano das
pessoas que estão fora da fronteira do Campus.
"Porque no entorno, nas comunidades circunvizinhas,
as coisas vão muito bem e aí, quando temos, as vezes
cidades mais distantes ou outras microrregiões, não
conseguimos ter essa capilaridade por não estar
presente em todo território. A gente tem uma base em
Venda Nova, obviamente quem está no entorno e
frequenta acaba se beneficiando desse conhecimento
gratuito compartilhado no dia a dia".

Ao completar 10 anos, o Coffe Design fecha um ciclo
de trabalho com muitas entregas. Em maio próximo, o
Coffee Design vai entregar mais 14 Q Grades, que são
provadores de café com licença para atuar em
concursos internacionais. Dez foram via parceria com
o Sicoob e quatro pela Fundação de Amparo à
Pesquisa- Fapes. Somando todo o período de atuação
do Coffee Design, são 24 Q Grades até o momento. O
professor Lucas, que está saindo de licença do Ifes
para atuar em outros projetos, fala que se trata de
alunos de alto desempenho que passaram pelo
laboratório e que saem do Ifes com um certificado
internacional. Vale destacar que as mulheres são
maioria e estes certificados, na avaliação do professor,
estão entre as principais conquistas do Coffee Design.
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Dério Brioschi, Luiz Henrique Pimenta e João Paulo
Marcate, filhos de produtores rurais e egressos do Ifes
de Venda Nova do Imigrante, uniram a tradição
secular familiar de produzir café com o conhecimento
e a ciência que desenvolveram nas salas de aula, para
fundar a BMP Farmers Coffee. Começaram como uma
consultora de cafés especiais, selecionando os
melhores grãos capixabas para um cliente específico
de exportação e hoje estão em todas as áreas da
cadeia: plantando, selecionando, beneficiando,
preparando, torrando e embalando cafés especiais das
Montanhas do Espírito Santo.

Em 2019 foi feita a primeira exportação e a partir de lá
os caminhos só se expandiram. No mesmo ano, Dério
recebeu a oportunidade de trabalhar em uma
torrefação nos Estados Unidos. Daqui do Brasil
Phelipe "assumiu as rédeas do negócio" e foi
promovido a sócio. Os quatro rapazes comemoram
cada pequena vitória e hoje celebram a BMP Agro,
que é composta por Dério, Luiz Henrique, João Paulo,
Phelipe e Luiz Ricardo Pimenta, o irmão mais novo do
Luiz Henrique, técnico em agropecuária pela Escola
Família Agrícola de Castelo.

"Trabalhamos para estar em todas as partes da cadeia
produtiva e, como parte deste projeto, estamos
começando a produzir o nosso próprio café em uma
fazenda na Bahia e também somos sócios de uma
empresa de torrefação em Belo Horizonte". Dério
conta que a integração de mais um sócio, o Luiz
Ricardo, foi primordial uma vez que a expertise e
conhecimento do jovem serão peça chave na
produção de cafés canephora em Alcobaça, extremo
sul da Bahia.

A empresa que está sob o guarda-chuva da Farmers
Coffee, que é composta pela fazenda de cultivo de
café, a trader, o armazém e também a sociedade na
torrefação e cafeteria. A fazenda é o início da cadeia
produtiva e, nesta fase, os sócios vão produzir dentro
dos princípios da agricultura regenerativa. "Essa
filosofia de cultivo prevê práticas culturais que visam
regenerar o solo das áreas degradadas (como
pastagens), recuperar nascentes, restabelecer APPs
(áreas de proteção ambiental) e o manejo do solo de
forma que diminua o uso de insumos sintéticos", disse

Dério sobre o cultivo de conilon especial que se inicia.

Ainda antes de chegar no trade do café, têm as
atividades de benefício e rebenefício do grão (ou
maquinação) com o preparo dos grãos para
exportação ou venda no mercado nacional. Essa fase
é feita em um armazém da empresa no Alto Caxixe. A
estrutura foi pensada para trabalhar com os cafés
especiais da região e consegue maquinar lotes a partir
de 30 quilos tanto de arábica quanto de conilon, tudo
sob o olhar meticuloso de Luiz Henrique, que faz a
limpeza a cada lote. Em seguida, vem o que o
escritório da Farmers Coffee já faz bem, que é a
trading, a maneira de negociar café que se concentra
em uma relação direta entre produtor e comprador
para melhorar a comunicação, a qualidade, a
transparência e a sustentabil idade.

Avançando um pouco mais na cadeia está a empresa
de torrefação, as vendas online e as quatro cafeterias
em Minas Gerais, sob a marca Oop. A empresa é
sócia do Oop, que torra e coloca os cafés que contam
história em embalagens especiais. Duas cafeterias
estão em Belo Horizonte, sendo uma na Savassi (um
dos endereços mais badalados da capital mineira) e a
outra no Centro, e duas instalações pockets estão em
Inhotim, uma galeria de arte que fica a céu aberto em
Brumadinho, cidade próxima da capital mineira.

Os primeiros bolsistas do Ifes

A Farmers Coffee e todas as iniciativas que a BMP
Agro comportam são motivos de orgulho para os
professores responsáveis pelo Coffee Design. O
projeto dos alunos egressos do Ifes sempre é citado
quando o assunto é mostrar os resultados dos projetos
de extensão, em especial os que envolveram filhos de
produtores de café nos laboratórios de pesquisa.

João Paulo Pereira Marcate, 27 anos, que é de
Conceição do Castelo e entrou no Ifes em 2015,
passou a integrar as pesquisas no segundo semestre
de estudo como voluntário. Só mais adiante passou a
ser bolsista remunerado, condição que manteve até o
final da graduação, em 2019. Já os estudantes Dério e
Luiz Henrique estudaram juntos a vida toda e
cursaram o ensino médio no Ifes. Ao terminarem os

73



FOLHA NOVA / ES. Qua, 3 de Abril de 2024
IFES GERAL

estudos ficaram divididos. "Eu passei em medicina
veterinária e havia feito minha matrícula, até que, após
conversar muito com minha família e os professores
do Ifes, senti que o meu destino era aqui, com o café
especial. Com certeza foi uma das melhores decisões
da minha vida", conta Luiz Henrique, 27. Dério
também tinha passado em engenharia mecânica em
uma faculdade de Vitória e por não ter um documento
específico acabou não iniciando naquela graduação.
"Decidi apostar nas minhas origens e ficar perto da
minha família, afinal, sou da quinta geração de
produtores de cafés especiais e queria continuar com
esse legado".

Os dois então decidiram seguir no Ifes. Luiz Henrique
foi o primeiro bolsista do Coffee Design sob a
orientação do professor Lucas Louzada. Dério foi o
segundo bolsista do projeto (que no primeiro momento
dividia a bolsa com o Luiz Henrique) e João Paulo, o
terceiro. "Naquela época nós nos dedicamos muito aos
projetos e toda a nossa trajetória foi decisiva para
formar quem somos hoje e para os caminhos que a
Farmers Coffee está trilhando", explica Luiz Henrique.

A amizade entre os três nasceu nos laboratórios de
pesquisa do Coffee Design. E foi trabalhando em
equipe que se tornaram amigos. "Conhecemos outros
produtores, pessoas que vieram de outros países e
nos deparamos com outras realidades. No entanto, até
praticamente no final do curso, em 2019, não tínhamos
em mente montar uma empresa de consultoria e
comercialização de cafés especiais. Tudo surgiu de
uma demanda", explica João Paulo.

A BMP Farmers Coffee

Por intermédio do Ifes tiveram uma demanda de
conilon especial e, como os jovens já estavam
trabalhando com muitos produtores nos projetos de
extensão, se propuseram a selecionar os grãos certos.
O cliente então, fez um pedido maior, visto que a
primeira entrega havia sido realizada brilhantemente.
Nesse momento, os três enxergaram a oportunidade
de montar uma empresa. Mas por onde começar?
Três jovens sem dinheiro mas com muita experiência.
"Tínhamos o conhecimento, mas precisávamos de um
escritório e um armazém que conseguisse atender
uma demanda de cafés especiais", relembra Luiz
Henrique. E a solução foi fazer um empréstimo. "O
começo foi muito difícil, mas mantivemos a nossa fé.
Hoje temos muitos projetos futuros e o plantio na
fazenda, com certeza, mostra que estamos no
caminho certo".
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O Ifes Campus Barra de São Francisco abre
consulta pública para abertura de três novos cursos,
sendo 1 na área de gestão, 1 na área agrícola e 1 na
área de tecnologia. Os cursos são em nível técnico
com aulas no turno noturno e tem previsão para início
em 2025.

Para isso, a Comissão de Estudos para implantação
de novos cursos, torna pública a pesquisa de
demanda para a implantação de novos cursos técnicos
no turno noturno no Ifes campus Barra de São
Francisco.

As respostas serão uma valiosa colaboração para o
sucesso da pesquisa e do estudo estratégico para a
implementação de mais cursos que façam a diferença
em nossa região. Ressaltamos que as respostas serão
sigilosas e nenhuma informação pessoal será
divulgada. Acesse o questionário clicando no link
a b a i x o .
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSe0a4q1Ta
zpskfi7oeDv6PjSXKSPlaurquPs59xxLF5O71w3Q/view
form

Site: https://gazetadonorte.com/o-ifes-campus-barra-de-

sao-francisco-abre-consulta-publica-para-abertura-de-

tres-novos-cursos/
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Aldemar Polonini Moreli está presente no Ifes desde
2013 e iniciou sua participação no Campus Venda
Nova do Imigrante, integrando a equipe do Lapc e
Coffee Design, em 2016. A parceria com o professor
Lucas Louzada foi estreitando e as ações se
ampliando devido às particularidades de ambos, com
viés muito claro no atendimento ao produtor rural,
realizando entregas tecnológicas com simplicidade e
efetividade.

Estes professores conseguiram definir bem a
distribuição dos trabalhos internos, de pesquisa e
extensão, cada um assumindo uma estratégia, que
está muito evidente ao longo dos dez anos de
trabalho. Aldemar é o responsável pela transferência
de tecnologia do Coffee Design e sua dinâmica tem
contribuído para o desenvolvimento da cafeicultura e
proporcionado oportunidades para os produtores.

"Corroborando com o professor Lucas, o Coffee
Design se tornou um grande centro de pesquisa e de
transferência de tecnologia, coadunando o que existe
de mais relevante na identificação de fatores capazes
de so luc ionar  prob lemas demandados pe la
comunidade produtora, bem como, de sugerir
processos inovativos determinantes na consolidação
das características sensoriais dos cafés arábica e
conilon. Isso, sem descuidar do seu papel principal,
que a formação de jovens e, nesse caso em especial,
temos dado grandes exemplos para a academia e
para a sociedade, através da prática oportunizada
para as centenas de estudantes que estiveram no seio
da nossa estrutura".

Conforme relata o professor Aldemar, a cada dia
novas demandas desaf iam a equipe e seus
colaboradores, impulsionando energias deles para
proporcionar grandes entregas a sociedade. "Nossos
objetivos estarão centrados na ampliação da
capacidade de contribuir para a ampliação da
produção de cafés especiais, minimizando os impactos
da deficiência de assistência técnica e extensão rural
para a cafeicultura. Através de ações de treinamentos,
visamos difundir os conhecimentos técnicos científicos
relacionados ao pós-colheita de cafés, principalmente,
mas também, sobre produção, processamentos,
processos fermentativos, secagem, armazenagem e
benefícios e estimular o empreendedorismo e o
cooperativismo no seguimento dos cafés capixabas".

Aldemar ressalta que, além desses desafios
apresentados, outro grande é a temática mundial
centrada na produção de alimentos na atualidade. O
que está diretamente relacionada à garantia da
segurança alimentar e nutricional, exigida pelos
consumidores, e ainda, vinculadas à necessidade de
produzir de forma sustentável preservando os recursos
naturais. "Nesse contexto, nossas ações tecnológicas
e inovativas são promovedoras da biodiversidade e da
conservação do solo, possuindo interface direta e
adequadas a mitigação de vários problemas que aflige
o negócio cafeeiro há décadas, reduzindo perdas nos
processos pós-colheita e na biodiversidade, estes,
como fatores desafiantes".

Outro grande desafio, finaliza Aldemar, é manter a
confiança conquistada com muita determinação e
presteza. "Esse será nosso papel fundamental, dentro
da instituição e junto à comunidade. Entendemos que
é necessário nos unirmos cada vez mais, fortalecendo
os elos com os agentes financiadores dos nossos
projetos, retribuindo-os com resultados que culminem
com alimentos de qualidade elevada, rastreáveis e
proporcionando renda e qualidade de vida para os
produtores, o que diretamente contribuirá para o
desenvolvimento socioeconômico do território".
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Depois que passou no concurso e veio a atuar no Ifes
Venda Nova - época em que o projeto do café vinha se
destacando-, Emanuelle Oliveira foi convidada pelo
professor Lucas para integrar a equipe de pesquisa.
Foi por entre 2015 e 2016, e desde então, ela forma o
trio de professores com Lucas e Aldemar.

Responsável mais pela parte de análises químicas, a
parte química do café, Emanuelle se considera
satisfeita, pois atua na área na qual aprendeu muito e
se apaixonou. "Para se ter ideia, eu não tomava café.
A partir de quando eu comecei a trabalhar com o café,
despertou em mim a vontade de querer aprender a
tomar café. Hoje sou apaixonada: amo e adoro estudar
o café. O café é um mundo de possibilidades, de
conhecimento, de informação. Tem muita coisa
envolvida, não só o café como grão, mas em toda a
sua cadeia. E isso é muito interessante".

Quanto ao futuro em relação ao trabalho do Coffee
Design, Emanuelle acredita que se tem muito a
crescer. "A cada dia que descobrimos algo ou
encontramos alguma informação diferente, surgem
outras perguntas e outras demandas a partir daquele
resultado. Normalmente, ao respondermos uma
pergunta, outras surgem. Por isso, acredito que essa é
uma área que não tem fim. Ou não terá fim tão cedo,
por conta de tantas coisas que ainda precisam ser
estudadas e entendidas".

Emanuelle ressalta que o estudo lida com um alimento
que, ao longo da cadeia, sofre ação de micro-
organismos e das condições climáticas. "Só o fato de
as condições climáticas mudarem de um ano para o
outro, de uma época para a outra, aponta que tudo
pode mudar na cadeia do café. A composição química
do café vai mudar, o sabor vai mudar... E a forma de
manejo muitas vezes tem que se adaptar".

Para Emanuelle, a área de pesquisa do café vai além
da química e atinge todas as vertentes, como algo que
ainda tem muito a caminhar e crescer. "No caso do
Coffee Design, acho que estamos nesse meio, como
pessoas que farão parte desse grande crescimento.
Porque é isso que buscamos no grupo e é o que
almejamos: a cada dia poder oferecer mais suporte e
conhecimento ao produtor, tornar essa informação
científica mais acessível a todos".

Ela ainda observa que o Coffee Design, além de fazer

pesquisa e ciência, tem o objetivo de tornar a
informação gerada acessível a todos. "Isso para que
possa melhorar a qualidade do café, melhorar a
qualidade de vida do produtor e para que ele possa
cada vez mais crescer naquilo que se propôs, seja na
produção de café especial, seja de café para
exportação, mas que ele possa crescer naquele ramo".

* Emanuelle, que passou no concurso do Ifes em
2014, é técnica em química com habilitação em
química de alimentos- e sempre trabalhou na área de
combustíveis e petróleo-, até então nunca tinha
trabalhado na área de alimentos. Chegando em Venda
Nova, ainda no doutorado, viu que os cursos e o eixo
de estudo eram na área de alimentos (por conta do
curso superior em ciência e tecnologia de alimentos e
curso técnico em agroindústria) e se interessou por
essa nova matriz de estudo.
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Depois de muitas experiências a família de Bento
Venturim, presidente do Sicoob Espírito Santo, iniciou
em 2007 os trabalhos com café conilon de qualidade
no Norte do Espírito Santo. "Eu, que venho da região
de montanhas, de família de Venda Nova e já
acostumado com o sistema de produção do café
arábica, cheguei na região de café conilon e nunca me
conformei que esse café não tivesse as qualidades
reconhecidas do arábica".

Devido à sua cultura ancestral de cultivo, Bento levou
para o Norte o mesmo modo caprichoso de manejo do
arábica. "A partir desses conceitos eu estimulei meus
filhos para que eles continuassem essa caminhada.
Em 2012 começamos a fazer um pouco mais desses
cafés fermentados, cereja descascado. Tudo aí
acompanhando e copiando mesmo o que de bem-feito
o pessoal do arábica fazia. Sabíamos que se o
pessoal do arábica não fizer as coisas direito não sai
café bom. E se fizer bem-feito, vai sair bom".

Ele conta que em 2017, depois de experiência de uma
década em busca de qualidade, a família teve uma
grande oportunidade. "Contratamos o Ifes de Venda
Nova, representado pelos professores Aldemar e
Lucas, para fazer uns experimentos para trabalhar a
fermentação. Esta prática já estava encaminhada, na
mesma ideia de que o pessoal do arábica fazia. Antes,
em 2016, também contratamos o norueguês Eystein
para orientar sobre torra de conilon. O nosso objetivo
era iniciar também este processo".

O Ifes e o conilon

Enquanto Lucas trabalhava com os filhos de Bento na
parte burocrática do contrato, Aldemar o chamou em
uma conversa particular para o colocar a parte da
si tuação do I fes  no preparo de um evento
internacional, a etapa do Cup of Excellence no Brasil
2017. "Ele me disse que precisavam do apoio do
Sicoob para o Ifes fazer tal evento. Um dos parceiros
teria deixado a organização na mão. Só que o Sicoob
já estava patrocinando o encontro e, depois de muito
dizer não, eu tive uma iluminação e coloquei um
desafio para o pessoal do Ifes".

Para início de conversa, Bento pediu que no evento

em Venda Nova, que era referente ao café arábica,
fosse incluído alguma atividade ou debate referente ao
café conilon. "Diante do desafio dado, eles retornaram
entusiasmados para Venda Nova e logo formularam
uma proposta junto aos contatos internacionais:
colocar depois do evento a possibilidade de que os
provadores (ou parte deles) visitassem a região do
conilon. A ideia era conhecer um pouco as lavouras e
algumas experiências já feitas".

Bento acompanha à distância as conquistas do Coffee
Design para a cafeicultura. No entanto, ele afirma com
segurança que para o café conilon este trabalho está
sendo de grande importância. "Posso dizer que a partir
de 2017, na cozinha de nossa casa, tivemos uma
virada de folha. Após o evento de Venda Nova, 12 ou
mais provadores internacionais de café vieram para o
Norte do Espírito Santo e, a partir desse momento, eu
e meus filhos já começamos a exportar uma remessa
de café pra Rússia. Era pouco, 15 sacas de café- pois
começamos a exportação desses cafés especiais de
micro lotes- e hoje nós temos a possibilidade de
exportar contêiner de café. Estamos fazendo
quantidade e qualidade do café conilon. E isso hoje
parece que não tem mais volta".

Após o Cup of Excellence de 2017, o Sicoob Sul-
Serrano e o Sicoob Conexão passaram a fazer esses
aportes para os projetos de pesquisa e extensão
relacionados ao café tocados pelo Ifes de Venda
Nova. "Esses 10 anos do Coffee Design não partiram
de nenhuma ide ia i luminada nossa e,  s im,
simplesmente fizemos estímulos e apoiamos as
iniciativas. O Aldemar e Lucas tinham essa intenção
de incrementar e nós tivemos a oportunidade de
apoiar através do patrocínio do Sicoob".

* Brazilian Specialty Coffee Association - BSCA são as
iniciais da sigla que em inglês significa Associação
Brasileira de Cafes Especiais, que é filiada.

Site:

http://www.folhanovapc.com.br/Publicacao.aspx?id=491
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DENIO REBELLO ARANTES

Expansão dos institutos federais: um estímulo ao
desenvolvimento Os institutos federais no Brasil
comemoraram 15 anos de criação, no ano passado.
Desde 2008, a expansão da rede foi extensa em todo
território nacional, alcançando uma capilaridade em
todo o País. Recentemente, o Conselho Nacional das
Inst i tu ições da Rede Federa l  de Educação
Profissional, Científica e Tecnológica (Conif) mostrou,
com base em um levantamento do Ministério da
Educação (MEC), que existem 656 campi em 578
municípios brasileiros.

Esses institutos têm como finalidade contribuir para o
desenvolvimento regional sustentável, tendo suas
ações voltadas ao fortalecimento dos Arranjos
Produtivos Locais (APLs). Os cursos ofertados
procuram estar alinhados às atividades produtivas
locais.

E com esse princípio que no município de Cariacica,
por exemplo, os cursos técnicos ofertados estão
alinhados com a vocação logística da cidade. O
campus oferta cursos técnicos de Logística, Portos,
Ferrovias e Administração.

Para comemorar os 15 anos dos institutos federais no
País, o presidente Lula anunciou um novo ciclo de
expansão da Rede Federal de Educação Profissional,
Científica e Tecnológica, com previsão de criar mais
100 novos institutos federais até 2026. Os recursos
para expansão e consolidação das unidades
existentes estão previstos no Novo Programa de
Aceleração do Crescimento (PAC) com previsão de R$
3,9 bilhões.

De fato, a expansão dos institutos federais trata-se de
uma  ação  es t r a tég i ca  impo r t an te  pa ra  o
desenvolvimento do País. Essas instituições se
destacam na oferta de educação pública gratuita e de
qualidade. Em cada município, onde um instituto
federal se instala, ele impacta positivamente a
sociedade. As ações nos três eixos da educação,
ensino, pesquisa e extensão são reconhecidas pela
sua excelência junto à sociedade.

Atualmente, o Espírito Santo conta com 25 campi do
Ifes. O Instituto Federal do Espírito Santo está
presente em todas as micror- regiões do Estado e,
com a visita do ministro Camilo Santana, ele prometeu
a criação de mais campi do Ifes em solo capixaba.

Os investimentos em mais unidades no Estado e no
País são bem-vindos. No entanto, é preciso considerar
as preocupações amplamente colocadas pelo próprio
Conif em relação às necessidades imediatas dos
campi já existentes.

O orçamento aprovado pelo Congresso Nacional na
Lei Orçamentária Anual (LOA) foi de R$ 2,4 bilhões,
quando, segundo levantamento do Conif, o valor
considerado apropriado para manter as instituições,
cobrir a manutenção e custear a assistência estudantil
seria de aproximadamente R$ 4,1 bilhões. Sendo
assim, o montante aprovado pelo parlamento é
inferior, inclusive, ao que foi executado em 2023.

Que as expectativas de ampliação dos institutos
federais sejam realizadas em consonância com o
suprimento das necessidades orçamentárias de
manutenção e consolidação dos campi hoje existentes
no Brasil.

ÉRIKA LEAL é economista e professora do ifes de
Cariacica
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Seleção do Ifes vai classificar alunos para cursos
como Química, Automação Industrial, Mecânica,
Metalurgia e Gastronomia Daniela Esperandio 0
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) lançou dois
editais com 973 vagas em cursos técnicos que têm
seleção por meio de avaliação do histórico escolar do
aluno e sorteios, com as aulas começando no segundo
semestre do ano.

Um dos editais é o processo seletivo 24/2024, que
oferta 813 vagas em cursos técnicos concomitantes
(simultâneos) e subsequentes (posteriores) ao ensino
médio, presenciais e a distância.

Elas são para os campi de Ara- cruz, Cachoeiro de
Itapemirim, Cariacica, Guarapari, Linhares, Nova
Venécia, Piúma, São Mateus, Serra, Vila Velha e
Vitória. O curso a distância é ofertado pelo Centro de
Referência em Formação e em Educação a Distância
(Cefor).

São 480 vagas para os técnicos concomitantes,
voltadas para quem já está cursando o ensino médio
em uma outra instituição de ensino e fará apenas o
técnico no Ifes. Mecânica, Eletrotécnica, Automação
Industrial e Química são exemplos de alguns cursos.

Já as outras 333 vagas restantes são para os técnicos
subsequentes, como os de Logística, Portos,
Comércio e Gastronomia, destinadas a quem já
concluiu o ensino médio.

Para a seleção dos candidatos, é levada em
consideração a anál ise do histór ico escolar.
Sanandreia Torezani Perinni, diretora de Ensino
Técnico do Ifes, explicou que para os cursos
concomitantes é analisada a nota do 7o, 8o e 9o ano
do ensino fundamental.

Já para os cursos subsequentes, as notas da Ia, 2a e
3a série do ensino médio. A análise é feita com as
notas Finais das disciplinas de Língua Portuguesa,
Matemática, Ciências, Geografia e História.

"Os cursos subsequentes atendem quem está
buscando uma profissionalização, quem está no
mercado de trabalho, é uma finalidade de inclusão
social. E com os concomitantes, o aluno já sai do
ensino médio preparado".

O outro edital lançado é o 25/2024, que oferta 160
vagas em cursos da educação profissional integrada à
educação básica na modalidade de jovens e adultos

(EJA), no campus Vitória.

Neste caso, o estudante cursa o ensino médio e o
ensino técnico no Ifes, de maneira integrada. Para
concorrer a uma das vagas, é necessário ter idade
mínima de 18 anos, ter concluído o ensino
fundamental até a data da matrícula e não ter
concluído o ensino médio.

A seleção é feita por meio de sorteio. Os cursos
técn icos  o fe rec idos  são  Gu ia  de  Tur ismo,
Hospedagem, Metalurgia e Segurança do Trabalho.

Metade das vagas reservada para cotas Vagas para
cursos técnicos AS OPORTUNIDADES são para
começar a estudar no segundo semestre deste ano.

METADE das vagas é reservada para ações
afirmativas (cotas).

0 LINK IFES.EDU.BR/2024 está com todos os editais
completos disponíveis.

CONCOMITANTES E SUBSEQUENTES AO ENSINO
MÉDIO PERÍODO DE INSCRIÇÃO: Até o próximo dia
30.

VALOR DA TAXA DE INSCRIÇÃO: R$ 65,00.0
interessado tem até o próximo dia 20 para pedir
isenção de taxa de inscrição.

INSCRIÇÃO pode ser feita pelo link ifes.edu.br/2024.

AO TODO, são 813 vagas, sendo 480 para cursos
técnicos concomitantes (para quem já está cursando a
2a ou 3a série do ensino médio em outra escola e vai
fazer apenas o ensino técnico no Ifes) e 333 para os
técnicos subsequentes (destinados a quem já concluiu
o ensino médio).

A FORMA de seleção do aluno é por meio de histórico
escolar (notas em disciplinas).

INTEGRADOS À EDUCAÇÃO BÁSICA NO EJA
INSCRIÇÕES: Presenciais, até o dia 17 de maio, no
campus Vitória. 0 horário é das 14h às 18h. Não há
cobrança de taxa.

AO TODO, são 160 vagas disponibilizadas para a
realização de cursos técnicos no campus Vitória.

SELEÇÃO é feita por meio de sorteio.
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INTEGRADOS AO ENSINO MÉDIO OUTRO edital
aberto pelo Ifes é o que oferta 72 vagas em cursos
técnicos integrados ao ensino médio, no campus
Serra.

PORÉM, ele tem como forma de seleção a realização
de uma prova objetiva.

PERÍODO DE INSCRIÇÃO: Até o próximo dia 30.

VALOR DA TAXA DE INSCRIÇÃO: R$ 85,00.

0 INTERESSADO tem até o próximo dia 20 para pedir
isenção de taxa.

Fonte: Instituto Federal do Espirito Santo (Ifes).
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Lucca Volnei Padilha, de 12 anos, vai participar da
etapa global  da Ol impíada Internacional  de
Matemática Daniela Esperandio Fera dos números
para além do Brasil! Após ganhar uma medalha de
bronze na etapa nacional da Olimpíada Internacional
de Matemática da Tailândia (Timo), Lucca Volnei
Medina Bitti Padilha, de 12 anos, participará da etapa
global, que acontecerá presencialmente no país
asiático neste mês.

Paulo da Silva Rodrigues, diretor da Escola Municipal
de Ensino Fundamental (Emef) Álvaro de Castro
Mattos, localizada em Jardim da Penha, Vitória, onde
Lucca estuda o 8o ano, comentou que essa
oportunidade é bastante positiva para o aluno.

"É uma competição anual de olimpíada de Matemática
organizada pela Sociedade de Matemática da
Tailândia. A Timo é o palco onde mentes brilhantes se
encontram para desafios intelectuais inspiradores.
Além do prestígio, a participação oferece uma
experiência única de aprendizado e crescimento".

O diretor afirmou que a Prefeitura de Vitória, por meio
da Secretaria Municipal de Educação (Se- me), deu
todo o apoio para a realização da viagem, que
acontecerá de 24 a 30 deste mês.

"Importante destacar que a Secretaria de Educação
não mediu esforços para custear todas as despesas,
com passagens, hospedagens e taxa de inscrição para
que Lucca pudesse ter a oportunidade de participar da
etapa global acompanhado de seu pai".

Mãe do adolescente, a engenheira Valeska Bomfim
Medina Padilha, 44, contou que está muito orgulhosa
dos resultados do filho. "Entendemos que além da
exper iênc ia incr íve l ,  o  Lucca está tendo a
oportunidade de inspirar outras crianças a estudarem
Matemática e a conquistarem seus objetivos na vida".

Ela comentou que ele foi identificado com altas
habilidades/su- perdotação (AHSD) em 2022, e que
passou a fazer parte de uma turma de altas
habilidades na escola onde estuda. "Ele foi constan-
temente estimulado e a paixão pela Matemática logo
se tornou uma realidade".

Em relação aos estudos voltados para a Timo, Lucca
contou que está se preparando. "Agora que temos

certeza sobre a minha viagem, meu professor de
Matemática, Marcelo Pedrini, irá me passar os
conteúdos e um plano de estudos para a prova".

Ele também não escondeu a felicidade dessa nova
etapa de sua vida estudantil. "Estou muito animado!
Sei que é uma experiência totalmente nova e
agradeço meu pai por ir comigo nessa viagem".

A internacionalização hoje tem sido exigência nos
diversos níveis do ensino brasileiro. Essa experiência
abre horizontes, visão de mundo. No caso dos jovens,
prepara para o mundo do trabalho numa dimensão
globalizada. Além disso, enriquece o curriculum vitae

EDEBRANDE CAVALIER1. especialista em Avaliação
de Sistemas Educacionais MÉ uma oportunidade
ímpar, pois além de vivenciar toda essa experiência,
conhecer um pouco da cultura do país e adquirir novos
conhecimentos, será um representante capixaba
medalhista representando o Espírito Santo PAULO DA
SILVA, diretor de escola

Lucca está escrevendo um livro Sobre a olimpíada A
OLIMPÍADA Internacional de Matemática da Tailândia
(Timo) é uma competição anual de olimpíada de
Matemática organizada pela Sociedade de Matemática
da Tailândia.

A PROVA consiste em cinco tópicos principais:
Pensamento Lógico. Arit- mética/Álgebra, Teoria dos
Números. Geometria e Combinatória.

NESTE ANO a etapa global acontecerá neste mês.

DE ACORDO com o site oficial da Timo. ela conta com
um corpo docente de classe mundial, que estabelece
um padrão global de excelência acadêmica. e está
entre as competições mais respeitadas e desejáveis
do mundo.

0 estudante LUCCA Volnei Medina Bitti Padilha teve
um bom desempenho na etapa nacional da Timo,
garantindo a medalha de bronze, e está animado para
usar suas habilidades em nível global.

ELE partirá para a Tailândia com seu pai. Diego
Padilha.

CURIOSIDADES EM 2022. Lucca foi identificado com
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altas habilidades/superdotação (AHSD).

EM 2023, avançou do 6o ano do ensino fundamental
para o 7o ano.

LUCCA faz parte de uma turma de altas habilidades
em sua escola. São aulas semanais com três horas de
duração no contraturno.

NO ANO PASSADO, ele fez o Programa de Iniciação
Científica em Matemática (PIC Mat) no Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) e isso acendeu ainda
mais a chama pelo estudo da disciplina.

ALÉM da Matemática, Lucca também aprendeu a falar
inglês por conta própria e já leu nos últimos três anos
mais de 200 livros.

ATUALMENTE, está escrevendo um livro de ficção
científica.

Fonte: Pesquisa AT e Valeska Bomfim Medina
Padilha. mãe de Lucca.

Nasci no interior de Minas Gerais. mas vim para o
Espírito Santo com nove meses e passei minha
infância e juventude toda na Grande Cobilândia. Meu
pai era semianalfabeto. minha mãe estudou até a
quarta série. A gente passou muita dificuldade e eu,
para ajudar nas contas de casa. comecei a trabalhar
desde cedo.

Mesmo com toda dificuldade, consegui concluir a
escola até o ensino médio. Logo após. fui servir o
Exército em 1988. Quando sai, prestei concurso
público para Polícia Militar, onde cumpri 32 anos de
serviço. Paralelo à carreira na policia, fiz faculdade e
me formei no curso de Direito. Não foi fácil, tive que
conciliar as escalas de serviço, esposa e filhos
pequenos.

0 conhecimento que adquiri na formação de Direito me
ajudou muito na minha carreira militar, ajudou para
que eu aplicasse meus conhecimentos no dia a dia e
na pontuação para promoções até sargento.

0 estudo tem uma importância fundamental na nossa
vida. Hoje, tudo que tenho devo a Deus, aos meus
pais, que forjaram meu caráter, e aos ensinamentos
que adquiri através dos estudos.

A gente não pode parar de estudar, temos sempre que
buscar conhecimento e eu ensinei isso para meus
filhos. Eu fiz questão que tivessem uma formação. Um
deles, inclusive, fez Direito e prestou concurso para a
Polícia, resolveu seguir meus passos".

Marco Aurélio Lugão, 54 anos, policial militar

reformado
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Jovens de Domingos Martins representam o
Espírito Santo em Conferência Nacional em

Brasília
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Por:  Redação

Os adolescentes Gabriela Bonadimani de Jesus,
moradora da Sede, e Enzo Peizino Modolo, morador
de Alto Jucu no distrito de Aracê), foram a Brasília-DF
participar da 12ª Conferência Nacional dos Direitos da
Criança e do Adolescente (CNDCA), que acontece de
02 a 04 de abril de 2024. Representando o Espírito
Santo e Domingos Martins, os jovens de 16 anos
foram eleitos delegados nas etapas municipal e
estadual do evento.

Gabriela é aluna do Ifes Centro-Serrano e Enzo
estuda no campus do instituto em Venda Nova do
Imigrante. Ambos foram estudantes da rede pública
municipal de ensino.

Entre os objetivos da Conferência está a identificação
dos desafios a serem enfrentados durante e após a
pandemia de Covid-19 no Brasil. Os jovens vão refletir
ainda sobre as dificuldades vivenciadas pela rede de
promoção, proteção e defesa dos direitos para o
enfrentamento das violações de direitos humanos de
crianças e adolescentes no contexto pandêmico.

Desta forma, serão definidas ações para garantir o
pleno acesso de crianças e adolescentes às políticas
sociais durante e após a pandemia, considerando as
especificidades e diversidades de cada um.

Ainda no contexto da pandemia, os jovens devem
f o r m u l a r  p r o p o s t a s  d e  e n f r e n t a m e n t o  à s
consequências das violências contra crianças e
adolescentes agravadas pela pandemia de Covid-19.

A ideia é promover e garantir a participação de
crianças e adolescentes no processo de discussão
sobre os reflexos da pandemia de Covid-19 em suas
vidas, bem como na definição de medidas para
enfrentamento das vulnerabilidades identificadas.

Site: https://rededenoticias.net.br/noticia/2036/jovens-de-

domingos-martins-representam-o-espirito-santo-em-

conferencia-nacional-em-brasilia

84

https://rededenoticias.net.br/noticia/2036/jovens-de-domingos-martins-representam-o-espirito-santo-em-conferencia-nacional-em-brasilia
https://rededenoticias.net.br/noticia/2036/jovens-de-domingos-martins-representam-o-espirito-santo-em-conferencia-nacional-em-brasilia
https://rededenoticias.net.br/noticia/2036/jovens-de-domingos-martins-representam-o-espirito-santo-em-conferencia-nacional-em-brasilia


Expansão dos institutos federais: um
estímulo ao desenvolvimento (Colunas)

 

A TRIBUNA ONLINE / ES. Qua, 3 de Abril de 2024
IFES GERAL

Érika Leal |

Os institutos federais no Brasil comemoraram 15 anos
de criação, no ano passado. Desde 2008, a expansão
da rede foi extensa em todo território nacional,
alcançando uma capilaridade em todo o País.
Recentemente, o Conselho Nacional das Instituições
da Rede Federal de Educação Profissional, Científica
e Tecnológica (Conif) mostrou, com base em um
levantamento do Ministério da Educação (MEC), que
existem 656 campi em 578 municípios brasileiros.

Esses institutos têm como finalidade contribuir para o
desenvolvimento regional sustentável, tendo suas
ações voltadas ao fortalecimento dos Arranjos
Produtivos Locais (APL´s). Os cursos ofertados
procuram estar alinhados às atividades produtivas
locais.

É com esse princípio que no município de Cariacica,
por exemplo, os cursos técnicos ofertados estão
alinhados com a vocação logística da cidade. O
campus oferta cursos técnicos de Logística, Portos,
Ferrovias e Administração.

Para comemorar os 15 anos dos institutos federais no
País, o presidente Lula anunciou um novo ciclo de
expansão da Rede Federal de Educação Profissional,
Científica e Tecnológica, com previsão de criar mais
100 novos institutos federais até 2026. Os recursos
para expansão e consolidação das unidades
existentes estão previstos no Novo Programa de
Aceleração do Crescimento (PAC) com previsão de R$
3,9 bilhões.

De fato, a expansão dos institutos federais trata-se de
uma  ação  es t r a tég i ca  impo r t an te  pa ra  o
desenvolvimento do País. Essas instituições se
destacam na oferta de educação pública gratuita e de
qualidade. Em cada município, onde um instituto
federal se instala, ele impacta positivamente a
sociedade. As ações nos três eixos da educação,
ensino, pesquisa e extensão são reconhecidas pela
sua excelência junto à sociedade.

Atualmente, o Espírito Santo conta com 25 campi do
Ifes. O Instituto Federal do Espírito Santo está
presente em todas as microrregiões do Estado e, com
a visita do ministro Camilo Santana, ele prometeu a
criação de mais campi do Ifes em solo capixaba.

Os investimentos em mais unidades no Estado e no
País são bem-vindos. No entanto, é preciso considerar
as preocupações amplamente colocadas pelo próprio
Conif em relação às necessidades imediatas dos
campi já existentes.

O orçamento aprovado pelo Congresso Nacional na
Lei Orçamentária Anual (LOA) foi de R$ 2,4 bilhões,
quando, segundo levantamento do Conif, o valor
considerado apropriado para manter as instituições,
cobrir a manutenção e custear a assistência estudantil
seria de aproximadamente R$ 4,1 bilhões. Sendo
assim, o montante aprovado pelo parlamento é
inferior, inclusive, ao que foi executado em 2023.

Que as expectativas de ampliação dos institutos
federais sejam realizadas em consonância com o
suprimento das necessidades orçamentárias de
manutenção e consolidação dos campi hoje existentes
no Brasil.

Site: https://tribunaonline.com.br/coluna/tribuna-

livre/expansao-dos-institutos-federais-um-estimulo-ao-

desenvolvimento-174585
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Estudante da rede pública irá à Tailândia
para Olimpíada de Matemática (A Tribuna

nas Escolas)
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Daniela Esperandio, do Jornal A Tribuna

Fera dos números para além do Brasil! Após ganhar
uma medalha de bronze na etapa nacional da
Olimpíada Internacional de Matemática da Tailândia
(Timo), Lucca Volnei Medina Bitti Padilha, de 12 anos,
part ic ipará da etapa global,  que acontecerá
presencialmente no país asiát ico neste mês.

Paulo da Silva Rodrigues, diretor da Escola Municipal
de Ensino Fundamental (Emef) Álvaro de Castro
Mattos, localizada em Jardim da Penha, Vitória, onde
Lucca estuda o 8º ano, comentou que essa
oportunidade é bastante positiva para o aluno.

Leia mais sobre Educação

"É uma competição anual de olimpíada de Matemática
organizada pela Sociedade de Matemática da
Tailândia. A Timo é o palco onde mentes brilhantes se
encontram para desafios intelectuais inspiradores.
Além do prestígio, a participação oferece uma
experiência única de aprendizado e crescimento".

O diretor afirmou que a Prefeitura de Vitória, por meio
da Secretaria Municipal de Educação (Seme), deu
todo o apoio para a realização da viagem, que
acontecerá de 24 a 30 deste mês.

"Importante destacar que a Secretaria de Educação
não mediu esforços para custear todas as despesas,
com passagens, hospedagens e taxa de inscrição para
que Lucca pudesse ter a oportunidade de participar da
etapa global acompanhado de seu pai".

Mãe do adolescente, a engenheira Valeska Bomfim
Medina Padilha, 44, contou que está muito orgulhosa
dos resultados do filho. "Entendemos que além da
exper iênc ia incr íve l ,  o  Lucca está tendo a
oportunidade de inspirar outras crianças a estudarem
Matemática e a conquistarem seus objetivos na vida".

Ela comentou que ele foi identificado com altas
habilidades/superdotação (AHSD) em 2022, e que
passou a fazer parte de uma turma de altas
habi l idades na escola onde estuda. "Ele foi
constantemente est imulado e a paixão pela

Matemática logo se tornou uma realidade".

Em relação aos estudos voltados para a Timo, Lucca
contou que está se preparando. "Agora que temos
certeza sobre a minha viagem, meu professor de
Matemática, Marcelo Pedrini, irá me passar os
conteúdos e um plano de estudos para a prova".

Ele também não escondeu a felicidade dessa nova
etapa de sua vida estudantil. "Estou muito animado!
Sei que é uma experiência totalmente nova e
agradeço meu pai por ir comigo nessa viagem".

Opiniões

A internacionalização hoje tem sido exigência nos
diversos níveis do ensino brasileiro. Essa experiência
abre horizontes, visão de mundo. No caso dos jovens,
prepara para o mundo do trabalho numa dimensão
globalizada. Além disso, enriquece o curriculum vitae

- Edebrande Cavalieri, especialista em Avaliação de
Sistemas Educacionais

É uma oportunidade ímpar, pois além de vivenciar
toda essa experiência, conhecer um pouco da cultura
do país e adquirir novos conhecimentos, será um
representante capixaba medalhista representando o
Espírito Santo"

- Paulo da Silva, diretor de escola

Fique por dentro

Sobre a olimpíada

A Olimpíada Internacional de Matemática da Tailândia
(Timo) é uma competição anual de olimpíada de
Matemática organizada pela Sociedade de Matemática
da Tailândia.

A prova consiste em cinco tópicos principais:
Pensamento Lógico, Aritmética/Álgebra, Teoria dos
Números, Geometria e Combinatória.

Neste ano, a etapa global acontecerá neste mês.
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De acordo com o site oficial da Timo, ela conta com
um corpo docente de classe mundial, que estabelece
um padrão global de excelência acadêmica, e está
entre as competições mais respeitadas e desejáveis
do mundo.

O estudante

Lucca Volnei Medina Bitti Padilha teve um bom
desempenho na etapa nacional da Timo, garantindo a
medalha de bronze, e está animado para usar suas
habilidades em nível global.

Ele partirá para a Tailândia com seu pai, Diego
Padilha.

Curiosidades

Em 2022,  Lucca fo i  ident i f icado com al tas
habi l idades/superdotação (AHSD).

Em 2023, avançou do 6º ano do ensino fundamental
para o 7º ano.

Lucca faz parte de uma turma de altas habilidades em
sua escola. São aulas semanais com três horas de
duração no contraturno.

No ano passado, ele fez o Programa de Iniciação
Científica em Matemática (PIC Mat) no Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) e isso acendeu ainda
mais a chama pelo estudo da disciplina.

Além da Matemática, Lucca também aprendeu a falar
inglês por conta própria e já leu nos últimos três anos
mais de 200 livros.

Atualmente, está escrevendo um livro de ficção
científica.

Fonte: Pesquisa AT e Valeska Bomfim Medina
Padilha, mãe de Lucca.

Site:

https://tribunaonline.com.br/atribunanasescolas/estudan

te-da-rede-publica-ira-a-tailandia-para-olimpiada-de-

matematica-174621
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Professor do IFES anuncia pré-candidatura à
Prefeitura de Jerônimo Monteiro
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Por Alan Fardin

O cenário político do município de Jerônimo Monteiro
ganha mais um protagonista com o anúncio da pré-
candidatura do professor Thiago Bernardo. Thiago,
que atualmente leciona no IFES Campus de Alegre e é
reconhecido por sua atuação destacada na área da
sustentabilidade, oficializou sua filiação ao partido
Podemos em reunião realizada na sede do partido em
Vitória, no último dia 1º, ao lado do Deputado Federal
Gilson Daniel.

Com formação em Ecologia de Sistemas e Tecnologia
em Piscicultura, Thiago Bernardo é um gestor de
projetos premiado, com diversos reconhecimentos,
incluindo o Prêmio Biguá de Sustentabilidade. Sua
trajetória política inclui a função de vereador no
município, onde se destaca pela apresentação de
projetos vol tados para áreas crucia is como
empreendedorismo, educação, assistência social e
sustentabilidade. Até o momento, o vereador já
apresentou um total de 49 projetos, evidenciando seu
compromisso com o desenvolvimento e o bem-estar
da comunidade.

O foco de Thiago Bernardo em projetos que
promovem o desenvolvimento sustentável do
município é notável ,  v isando não apenas o
crescimento econômico, mas também a preservação
do meio ambiente e a melhoria da qualidade de vida
da população. Seus esforços estão direcionados para
a criação de oportunidades de emprego e renda, além
de iniciativas que fortaleçam os setores produtivos
locais.

Além de sua atuação política e acadêmica, o professor
Thiago Bernardo foi recentemente aprovado no
processo seletivo do Renova BR, renomada escola de
políticas públicas da América Latina, demonstrando
seu compromet imento com a capaci tação e
aprimoramento constante na esfera pol í t ica.

Com sua pré-candidatura anunciada, Thiago Bernardo
se coloca como mais uma opção para os eleitores de
Jerônimo Monteiro, trazendo consigo uma proposta de
gestão comprometida com o desenvolvimento
sustentável, a inovação e o bem-estar social. Sua
trajetór ia e suas ideias prometem contr ibuir
significativamente para o debate político no município,
oferecendo aos cidadãos uma alternativa séria e

comprometida com o futuro da cidade.

Site: https://www.folhadoes.com/politica/professor-do-

ifes-anuncia-pre-candidatura-a-prefeitura-de-jeronimo-

monteiro,117498.fhtml
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Ifes oferta 973 vagas para curso técnico por
sorteios e análise de notas
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Daniela Esperandio, do Jornal A Tribuna

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) lançou dois
editais com 973 vagas em cursos técnicos que têm
seleção por meio de avaliação do histórico escolar do
aluno e sorteios, com as aulas começando no segundo
semestre do ano.

Um dos editais é o processo seletivo 24/2024, que
oferta 813 vagas em cursos técnicos concomitantes
(simultâneos) e subsequentes (posteriores) ao ensino
médio, presenciais e a distância.

Leia mais sobre Educação

Elas são para os campi de Aracruz, Cachoeiro de
Itapemirim, Cariacica, Guarapari, Linhares, Nova
Venécia, Piúma, São Mateus, Serra, Vila Velha e
Vitória. O curso a distância é ofertado pelo Centro de
Referência em Formação e em Educação a Distância
(Cefor).

São 480 vagas para os técnicos concomitantes,
voltadas para quem já está cursando o ensino médio
em uma outra instituição de ensino e fará apenas o
técnico no Ifes. Mecânica, Eletrotécnica, Automação
Industrial e Química são exemplos de alguns cursos.

Já as outras 333 vagas restantes são para os técnicos
subsequentes, como os de Logística, Portos,
Comércio e Gastronomia, destinadas a quem já
concluiu o ensino médio.

Para a seleção dos candidatos, é levada em
consideração a anál ise do histór ico escolar.
Sanandreia Torezani Perinni, diretora de Ensino
Técnico do Ifes, explicou que para os cursos
concomitantes é analisada a nota do 7º, 8º e 9º ano do
ensino fundamental.

Já para os cursos subsequentes, as notas da 1ª, 2ª e
3ª série do ensino médio. A análise é feita com as
notas finais das disciplinas de Língua Portuguesa,
Matemática, Ciências, Geografia e História.

"Os cursos subsequentes atendem quem está
buscando uma profissionalização, quem está no
mercado de trabalho, é uma finalidade de inclusão
social. E com os concomitantes, o aluno já sai do
ensino médio preparado".

O outro edital lançado é o 25/2024, que oferta 160
vagas em cursos da educação profissional integrada à
educação básica na modalidade de jovens e adultos
(EJA), no campus Vitória.

Neste caso, o estudante cursa o ensino médio e o
ensino técnico no Ifes, de maneira integrada. Para
concorrer a uma das vagas, é necessário ter idade
mínima de 18 anos, ter concluído o ensino
fundamental até a data da matrícula e não ter
concluído o ensino médio.

A seleção é feita por meio de sorteio. Os cursos
técn icos  o fe rec idos  são  Gu ia  de  Tur ismo,
Hospedagem, Metalurgia e Segurança do Trabalho.

Fique por dentro

Vagas para cursos técnicos

As oportunidades são para começar a estudar no
segundo semestre deste ano.

Metade das vagas é reservada para ações afirmativas
(cotas).

O link ifes.edu.br/2024 está com todos os editais
completos disponíveis.

concomitantes e subsequentes ao ensino médio

Período de inscrição: Até o próximo dia 30.

Valor da taxa de inscrição: R$ 65,00. O interessado
tem até o próximo dia 20 para pedir isenção de taxa de
inscrição.

Inscrição pode ser feita pelo link ifes.edu.br/2024.

Ao todo, são 813 vagas, sendo 480 para cursos
técnicos concomitantes (para quem já está cursando a
2ª ou 3ª série do ensino médio em outra escola e vai
fazer apenas o ensino técnico no Ifes) e 333 para os
técnicos subsequentes (destinados a quem já concluiu
o ensino médio).

A forma de seleção do aluno é por meio de histórico
escolar (notas em disciplinas).
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Integrados à educação básica no EJA

Inscrições: Presenciais, até o dia 17 de maio, no
campus Vitória. O horário é das 14h às 18h. Não há
cobrança de taxa.

Ao todo, são 160 vagas disponibilizadas para a
realização de cursos técnicos no campus Vitória.

Seleção é feita por meio de sorteio.

integrados ao ensino médio

Outro edital aberto pelo Ifes é o que oferta 72 vagas
em cursos técnicos integrados ao ensino médio, no
campus Serra.

Porém, ele tem como forma de seleção a realização
de uma prova objetiva.

Período de inscrição: Até o próximo dia 30.

Valor da taxa de inscrição: R$ 85,00.

O interessado tem até o próximo dia 20 para pedir
isenção de taxa.

Fonte: Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes).

Site: https://tribunaonline.com.br/educacao/ifes-oferta-

973-vagas-para-curso-tecnico-por-sorteios-e-analise-de-

notas-174631
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Programa de Qualidade do Café Conilon
realizado no Ifes de Colatina se tornou

referência para a Cafeicultura
 

TV RECORD NEWS / ES - LINK ES. Qua, 3 de Abril de 2024
IFES GERAL

Entrevistado: Cristiani Martins Busato - Engenharia
agrônoma

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/03/TVRECORDNEW

SES-18.34.04-18.41.10-1712182000.mp4
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Ifes alcança nota 4 em qualidade de
educação superior - IFES (Últimas notícias.)
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Por Editor

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) obteve um
excelente resultado no Índice Geral de Cursos
Avaliados da Instituição (IGC), com a conquista da
nota 4. Esse índice, que vai de 1 a 5, é calculado pelo
Inst i tu to  Nacional  de Estudos e Pesquisas
Educacionais Anísio Teixeira (Inep) e avalia a
qualidade da educação superior, sendo considerados
os conceitos 4 e 5 como de alta qualidade.

Os resultados desse ciclo avaliativo de 2022 do
Exame Nacional de Desempenho dos Estudantes
(Enade) foram divulgados recentemente pelo Inep.
Além do IGC, foram apresentadas informações sobre
o Indicador de Diferença entre os Desempenhos
Observado e Esperado (IDD), o Conceito Preliminar de
Curso (CPC) e o próprio IGC. Esses dados fazem
parte dos procedimentos avaliativos previstos na Lei
do Sistema Nacional de Avaliação da Educação
Superior (Sinaes), demonstrando a qualidade do
ensino oferecido pelo Ifes.

O diretor de Graduação do Ifes, Aldieris Braz Amorim
Caprini, destacou a importância do resultado
alcançado, ressaltando que manter o conceito 4 é
considerado muito bom pelo Ministério da Educação
(MEC). No mesmo ciclo avaliativo, o Ifes teve ótimas
notas no Enade, evidenciando o compromisso com a
excelência acadêmica.

No processo de cálculo do IGC, são considerados os
resultados do Enade, do Exame Nacional do Ensino
Médio (Enem), do Censo da Educação Superior e da
Avaliação dos programas de pós-graduação stricto
sensu da Coordenação de Aperfeiçoamento de
Pessoal de Nível Superior do Ministério da Educação
(Capes). Esses dados, apresentados em 2022,
contribuem para a avaliação da instituição no cenário
educacional.

O IGC é resultado da média das notas do CPC (cursos
de graduação) e dos conceitos Capes dos cursos de
pós-graduação stricto sensu, ponderados pelo número
de matrículas de cada curso. O CPC engloba diversos
aspectos, como desempenho dos estudantes no
Enade, valor agregado pelo curso à formação do
estudante, corpo docente e condições oferecidas para
o desenvolvimento do processo formativo. Já o IDD
avalia o valor agregado pelo curso, considerando os

resultados dos estudantes no Enade ao final da
graduação, bem como o desempenho no Enem dos
mesmos estudantes quando ingressantes na
educação superior.

Este resultado positivo reforça o compromisso do Ifes
com a qualidade do ensino superior, evidenciando a
excelência acadêmica e a constante busca pela
melhoria contínua. A nota 4 no IGC demonstra o
reconhecimento da instituição como referência na
educação superior, destacando-se pela qualidade de
seus cursos e pela formação de profissionais
qualif icados.

Por meio desse resultado, o Ifes reafirma seu papel
como instituição de ensino de excelência, contribuindo
para o desenvolvimento educacional e profissional de
seus estudantes e para o avanço da educação no
Espírito Santo.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/ifes-alcanca-nota-4-

em-qualidade-de-educacao-superior-ifes/
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Inscrição para o Conexões Ifes encerra nesta
segunda-feira (8) - IFES (Últimas notícias.)
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Por Editor

O Conexões Ifes 2024 está com inscrições abertas,
sendo que a primeira etapa se encerra na próxima
segunda-feira (8). O evento deste ano terá como tema
"Educar, Incluir, Inovar" e acontecerá no Sesc Praia
Formosa, em Aracruz, de 19 a 21 de junho. Uma
excelente oportunidade para os servidores da Reitoria
e gestores de todos os campi participarem e
expandirem seus conhecimentos.

Um dos destaques do evento será a palestra de
abertura do ministro de Estado dos Direitos Humanos
e da Cidadania, Silvio Almeida. Além disso, os
inscritos terão direito ao transporte, alimentação (café
da manhã, almoço, jantar e coffee break à tarde) e
hospedagem em quarto duplo. A organização do
evento divulgou orientações importantes sobre a
hospedagem para  garan t i r  o  con fo r to  dos
par t i c ipan tes .

Na próxima etapa de inscrições, que se inicia no dia 9
de abril, poderão se inscrever os presidentes de
comissões do Ifes vigentes no período de inscrição e
realização do evento, de acordo com a disponibilidade
de vagas. Já no dia 16 de abril, será aberta a terceira
etapa de inscrições para os demais servidores da
instituição, respeitando a disponibilidade de vagas.

Para mais informações e para realizar sua inscrição,
a c e s s e  o  s i t e  o f i c i a l  d o  e v e n t o  e m
conexoes.ifes.edu.br. Não perca a oportunidade de
participar desse encontro que promete trazer
conhecimento e inovação para a comunidade
acadêmica. Aproveite para se inscrever e garantir sua
vaga!

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/inscricao-para-o-

conexoes-ifes-encerra-nesta-segunda-feira-8-ifes/
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10 anos de Coffee Design: a primeira prova
de café foi da mostra doada por Valdeir

Tomazini (Inovação)
 

FOLHA NOVA / ES. Qui, 4 de Abril de 2024
IFES GERAL

Valdeir Dalcin Tomazini é figura conhecida entre os
provadores/bolsistas e entre os professores envolvidos
no Coffee Design. Ele, que foi o primeiro cafeicultor a
doar mostras para serem provadas pelo laboratório do
Ifes, continua frequentando o espaço ao levar o seu
café para fazer a contraprova, pois, a primeira prova já
é feita em uma sala de sua casa.

Primeiro se faz importante contar a sua história para
conhecer um pouco de sua saga em busca de
reconhecimento na produção de café de qualidade,
numa trajetória que praticamente foi construída
paralela à do Coffee Design. Desde 2002 ele já
produzia especiais e a comercialização desses grãos
se esbarrava na falta de reconhecimento dos
compradores. "Não existia saída e eu tinha que vender
para eles no mesmo preço do café tradicional".

Em sua propriedade na Bateia, Castelo, os plantios de
café podem ser apreciados no entorno da casa. Bem
próximos mesmo. As tulhas antigas e com portas
enumeradas ajudam a construir um cenário típico, que
fica lindo ao ser emoldurado pelas matas e pelo céu e,
em um dos pontos, pela beleza exuberante da Pedra
do Forno Grande. Entre as tulhas e a casa, está o
terreiro de cimento, que faz parte das boas vindas aos
visitantes.

Foram necessários dez anos para que o café da
família Tomazini ganhasse reconhecimento. E foi
como campeão do 12º Prêmio de Qualidade Cafuso
UCC para os Cafés das Montanhas do Espírito Santo
que ele ganhou notoriedade e também um preço mais
justo. A mostra atingiu 91,26 e rendeu a ele o prêmio
de R$ 20 mil.

Tomazini já conhecia o provador e o professor Lucas
Louzada quando dois anos depois, foi apresentado ao
projeto do Coffee Design, que promovia estudos sobre
café de qualidade no campus do Ifes Venda Nova. Ele
foi então o primeiro produtor a doar grãos para os
estudantes e professores fazerem provas no
Laboratório de Análises e Pesquisa de Café- Lapc.

A medida que o Lapc fazia as provas, com as devidas
análises sensoriais, e apresentava sugestões de
práticas para aguçar os atributos dos grãos, a família

de Tomazini ia aprimorando o manejo. A propriedade
não contava ainda com terreiro suspenso e construiu
um copiando o modelo proposto pelo Ifes.

Tanto Valdeir quanto o seu filho Abner, sua nora
Fernanda e sua filha Aline, passaram a fazer os cursos
promovidos pelo Ifes. Sua nora fez o curso de prova e
passou a fazer as análises sensoriais ainda na
propriedade, o que passou a dar em primeira mão a
noção da qualidade de cada lote produzido. Abner se
envolveu com a parte técnica e toda a família- que já
dividia as tarefas na fase dos tratos culturais- se uniu
ainda mais no modo mais aprimorado de lidar com os
grãos depois de colhidos.

A propriedade, localizada numa altitude que varia
entre 900 a 1.100 metros, é herdada do pai de Valdeir,
que foi morar na Sede de Castelo. Seu bisavô, Tomaz
Tomazini, foi o pioneiro naquelas terras frias e cheia
de morros,  com decl ives acentuados e que
impossibilitam o uso de maquinários para amenizar e
adiantar o trabalho, que sempre foi tão árduo. São 6,5
alqueires de terra, sendo que 1,5 é ocupada por café.
O restante é pasto, plantio de abacate e muita área de
preservação, o que garante água em abundância: são
três nascentes.

A mais recente aquisição foi um torrador e a sala de
prova funciona na base da improvisação, pois os
equipamentos são montados para fazer a degustação
e depois  são guardados.  Essas nov idades
tecnológicas, na aval iação de Tomazini  têm
contribuído para a permanência dos jovens nas
propriedades.

Abner, por exemplo, fez o técnico agrícola na Escola
Família de Castelo, onde conheceu sua esposa.
Ambos têm 28 anos e estão cheios de planos para o
futuro. Pelo desempenho da família, Abner e sua irmã
ganharam uma viagem para a Itália com tudo pago
pela Natercoop. É que uma mostra no nome deles
ganhou o concurso de café natural. "A gente nem
sabia ainda como fazer e fomos premiados com a
mostra da primeira colheita".

E o patriarca explica ainda que os conhecimentos
foram adquiridos nos cursos promovidos pelos Ifes.
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"Não fazíamos antes, pois considerávamos muito
trabalhoso. Todo trabalho é manual: catamos nos pés,
selecionamos tudo a dedo, separando o verde do
maduro, sem o uso de máquinas", explica um pouco
sobre o processo do café natural.

A família Tomazini, que já conquistou boas colocações
em outros diferentes concursos (2002, 2013 e 2021),
já aprendeu o caminho do preço justo. A maior parte
ele vende para Isabela Raposeiras, do Coffee Lab, de
São Paulo.

Site:

http://www.folhanovapc.com.br/Publicacao.aspx?id=491
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Plantio experimental de trigo em Santa
Teresa apresenta bons resultados

(#TBTConexãoSafra)
 

CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Qui, 4 de Abril de 2024
IFES GERAL

Matéria publicada originalmente 14/09/2022

A curiosidade em cultivar trigo nas dependências do
campus do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes)
Santa Teresa, bem como estudar a adaptabilidade de
diferentes materiais de trigo na região foram as
principais motivações para o início do plantio
experimental no município.

" Ambos os trigos testados se adaptaram muito bem
na nossa região, indicando alta produtividade em
cultivo irrigado. Não apresentou nenhuma anomalia
fisiológica ou deficiência nutricional e também não
foram observados ataques de pragas e doenças ou
ataque de pássaro s", relata o professor Francisco
Braz Daleprane, responsável pelo estudo.

São cultivados dois tipos de trigo, um proveniente de
cultivo orgânico e outro, de uma coleção de sementes
da Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária
(Embrapa). Em um momento onde o Brasil busca
tornar-se autossuficiente na produção do cereal,
Francisco destaca futuras possibilidades.

" O uso desse trigo, mesmo longe de ser cultivado em
larga escala, ainda assim é capaz de fomentar a
produção de cervejas artesanais de trigo, bem como
pequenas agroindústrias que trabalham com massa ",
diz.

Ainda segundo o professor, outro objetivo da pesquisa
é a produção de sementes para outros futuros
plantios.

Site: https://conexaosafra.com/tbtconexaosafra/plantio-

experimental-de-trigo-em-santa-teresa-apresenta-bons-

resultados/
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Danos da chuva na agricultura capixaba
 

TV GAZETA / AF. GLOBO ES - BOM DIA ES. Qui, 4 de Abril de 2024
IFES GERAL

Enio Bergoli, secretário de Agricultura do ES

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/04/TVGAZETAAFGL

OBOES-06.27.28-06.36.01-1712223879.mp4
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Aulas continuam suspensas em seis escolas
municipais de Alegre

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - CIDADES. Qui, 4 de Abril de 2024
IFES GERAL

Redação

A cidade ainda não se recuperou completamente dos
estragos provocados pelas chuvas dos dias 22 e 23 de
março. Seis escolas municipais continuam com as
aulas suspensas.

As unidades de ensino que permanecem sem aulas
são o CEMEI Carmem Pinto Nogueira da Gama e o
EMEIF Domingos Bravo Reinoso, na Vila do Sul. Na
Zona Rural, a EMFA George Abreu Rangel, a EMUEF
Guido Mauri e a EMUEF Bom Ver também não estão
funcionando.

O secretário de Educação de Alegre, Vanderson
Valadares, passou algumas orientações para
tranquilizar as famílias dos mais de 400 alunos que
estão sem aulas desde segunda-feira (25).

"Nesse momento, é muito importante pensar na
segurança desse retorno às aulas. Além da limpeza,
da higienização das instalações, dedetização e outros
controles de pragas, é necessária a checagem
minuciosa da parte elétrica e de uma avaliação
concreta da possibilidade de danos nas estruturas dos
prédios", explicou.

Segundo Vanderson, esta retomada pode ser
gradativa. Ele pede aos pais que acompanhem os
canais oficiais da Prefeitura de Alegre para se
atualizarem, à medida que forem divulgadas as
informações sobre a autorização do retorno das aulas,
previsto para a próxima terça-feira (9), na maioria das
escolas.

"Estamos cuidando de todo este processo junto dos
gestores, para que o retorno dos alunos às atividades
seja o mais breve possível. Cada uma dessas escolas
foi atingida de maneira diferente. Portanto, cada caso
é um caso. A prioridade é a plena segurança das
crianças e dos servidores. Por isso, o retorno pode
variar de acordo com a situação em que ficou cada
uma dessas unidades de ensino", esclareceu o
secretário.

Ensino Estadual e Superior

Na segunda-feira (25), a Secretaria Estadual de
Educação (Sedu) informou que cerca de 4.400 alunos
de escolas estaduais estavam com as aulas

interrompidas em virtude das intensas chuvas que
atingiram o Sul do Espírito Santo.

Em Alegre, as aulas retornaram por completo na
segunda-feira (1), nas escolas estaduais. A Faculdade
de Filosofia, Ciências e Letras de Alegre (Fafia)
também suspendeu as aulas na semana passada, por
conta das di f iculdades que alguns alunos e
professores ter iam para estarem presentes.

A Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) e o
Instituto Federal do Espírito Santo (IFES) adotaram a
mesma medida de suspender as aulas e as atividades
administrativas, mas o funcionamento também voltou
ao normal na segunda (1º).

Outros números do temporal

O levantamento do Comitê de Urgência, criado para
gerenciar as ações da Prefeitura de Alegre, após o
temporal aponta que 535 famílias foram atingidas.
Pelo menos 2.324 pessoas perderam praticamente
tudo.

O saldo da destruição provocada pelas chuvas em
Alegre ainda incluiu mais de 6 mil metros quadrados
de ruas, 45 quilômetros de estradas rurais e 543
imóveis danificados, além de 26 pontes.

E não é só isso! No relatório enviado ao Governo do
Estado, na última quinta-feira (28), constavam 18
imóveis interditados na sede do município, dois no
distrito de Rive e outro no Distrito de Café.

As unidades de Saúde Vila do Sul e da Rua Misael
Barcelos continuam interditadas, assim como o Centro
de Atenção Psicossocial (CAPS), que está com
atendimentos suspensos.

O Abrigo Institucional calculou uma perda de R$ 35 mil
em bens móveis e o Almoxarifado Central teve pelo
menos R$ 3,5 milhões em prejuízo, enquanto as
atividades do Instituto de Previdência e Assistência
aos Servidores (Ipasma), precisaram ser transferidas
para a sede da Faculdade de Filosofia Ciências e
Letras de Alegre (FAFIA).

Site: https://aquinoticias.com/2024/04/aulas-continuam-

suspensas-em-seis-escolas-municipais-de-alegre/
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Falta de mão de obra qualificada levou o
município de Jaguaré a investir em cursos

gratuitos para a população
 

TV RECORD NEWS / ES - LINK ES. Qui, 4 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/05/TVRECORDNEW

SES-19.07.59-19.14.03-1712287570.mp4
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Servidores do Ifes entram em greve a partir
da próxima terça-feira no Estado

 

SÉCULO DIÁRIO ON/LINE / VITÓRIA / ES - NOTICIAS. Qui, 4 de Abril de 2024
IFES GERAL

Movimento será em todos os campi do Estado. No
mesmo dia, professores da Ufes debatem paralisação

Os servidores do Instituto Federal do Espírito Santo
( I fes)  decidiram entrar em greve a part ir  da
próxima terça-feira (9). A decisão foi tomada pelos
técnico-administrativos e docentes em assembleia
realizada na tarde desta quinta-feira (4). A data de
início atende ao prazo estabelecido por lei, que é de
começar o movimento grevista somente 72 horas após
a decisão de deflagração. A greve é para todos os
campi da instituição de ensino no Espírito Santo.

O diretor do Sindicato Nacional dos Servidores
Federais da Educação Básica, Profissional e
Tecnológica (Sinasefe - Seção Sindical Ifes), Marcus
Podestá, informa que somente na terça será possível
ter uma dimensão da adesão dos trabalhadores em
território capixaba. Ele acredita que, como a categoria
é muito grande, não haverá uma adesão maciça logo
de imediato, mas que com o passar do tempo, o
movimento vai ganhar mais força. As reivindicações
dos trabalhadores são recomposição salarial,
reestruturação de carrei ra para os técnico-
administrativos e recomposição orçamentária e de
pessoal. A defasagem salarial dos técnicos é de 34%
e a dos docentes, de 22%. Os servidores reivindicam
reajuste salarial equivalente a essas porcentagens.
Marcus destaca que os trabalhadores estão abertos à
negociação, mas não aceitam 0% de reajuste em 2024
e 2,5% em 2025 mais 2,5% em 2026, que é a proposta
do Governo Federal.

A reestruturação da carreira dos técnicos tem como
um dos objetivos pôr fim a distorções e sugere a
unificação dos níveis. Marcus exemplifica com os
níveis B, referente aos servidores com ensino
fundamental, e C, que abarca os de nível médio. Ele
explica que as funções a serem exercidas são as
mesmas, mas os salários, diferentes. Nesse caso, a
sugestão é unificar os níveis e manter, para todos, o
salário de nível médio.

A greve dos servidores do Ifes inicia justamente no dia
em que os professores da Universidade Federal do
Espírito Santo (Ufes) decidirão em assembleia se
aderem ao movimento paredista a partir de 15 de abril,
como f izeram os técnico-administ rat ivos da
universidade, que estão em greve desde 13 de março .

Com a adesão dos técnicos e docentes do Ifes, das
categorias que compõem o funcionalismo público da
educação federal no Estado, falta somente os
docentes da Ufes decidirem de fato pela realização da
greve, mas ao que tudo indica, o caminho também
será a opção pelo movimento paredista. Isso porque
estão em indicativo de greve, já aprovado em
assembleia da Associação dos Docentes da Ufes
(Adufes) e na plenária do Sindicato Nacional dos
Docentes das Instituições de Ensino Superior (Andes).

A reivindicação dos docentes da Ufes é de 22,71% de
reajuste salarial em três parcelas iguais de 7,06%, nos
meses de maio de 2024, 2025 e 2026. Contudo, o
Governo Federal sinalizou que não atenderá à pauta
este ano. Outra reivindicação não atendida foi a
realização do revogaço das medidas do Governo
Bo l sona ro ,  como  a  P ropos ta  de  Emenda
Constitucional (PEC) nº 32, que trata da reforma
administrativa, que ainda tramita no Congresso
Nacional. Os docentes também reivindicam a
reestruturação de suas carreiras.

Soma-se a esse cenário, segundo a Associação dos
Docentes da Universidade Federal do Espírito Santo
(Adufes), a precarização das condições de trabalho e
o subfinanciamento das universidades federais,
institutos federais e centros federais de educação
tecnológica, já que estudo do Departamento
Intersindical de Estatística e Estudos Socioeconômicos
(Dieese) aponta que 100% das universidades federais
receberam, entre 2010 e 2022, valores inferiores ao
necessário para manter o patamar de despesas por
matrículas.

Os técnico-administrativos da Ufes, por sua vez,
reivindicam reajuste salarial de 34,32%, divididos em
cerca de 10% nos anos de 2024, 2025 e 2026.
Contudo,  o  Governo Federa l  não s ina l izou
possibilidade de reajuste para o ano de 2024 e acenou
para um reajuste de 4,5% nos anos de 2025 e 2026.
Os servidores também reivindicam reestruturação da
carreira, já que vários cargos foram extintos, o que
impossibilita a realização de concurso público.

https://www.seculodiario.com.br/educacao/tecnico-
administrativos-da-ufes-iniciam-greve-nesta-quarta

Comando de greve ainda vai discutir quais são as
atividades essenciais da universidade federal
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https://www.seculodiario.com.br/educacao/servidores-
do-ifes-sinalizam-greve-para-o-inicio-de-abril

Indicativo foi aprovado em plenária nacional. No
Espírito Santo, uma assembleia vai discutir a decisão

https://www.seculodiario.com.br/educacao/professores
-da-ufes-aprovam-indicativo-de-greve-para-abril

Nova assembleia, ainda sem data, vai discutir a
elaboração do calendário de paralisação

Site:

http://www.seculodiario.com.br/educacao/servidores-do-

ifes-entram-em-greve-a-partir-do-proximo-dia
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
sub-17 neste fim de semana

 

ES1 - NOTÍCIAS. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

A Secretaria de Esportes e Lazer (Sesport) vai sediar
a Copa Espírito Santo de Vôlei nestes sábado (06) e
domingo (07). As disputas serão realizadas nos naipes
feminino e masculino da categoria sub-17, a partir das
8 horas.

O torneio é organizado pela Federação Espírito-
Santense de Voleibol (FESV) e é patrocinada pela
Sesport, por meio do programa do Chamamento
Público. Os jogos acontecerão nos ginásios Audifax
Barreto e Paulo Pimenta, localizados no Centro de
Treinamento Jayme Navarro de Carvalho, em Bento
Ferreira, Vitória, na sede da Sesport. O Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes), também em Vitória, será mais
uma sede da competição.

No sábado (06), as equipes masculinas entram em
quadra para brigar pelo título. Já no domingo (07), é a
vez dos times femininos disputarem o lugar mais alto
do pódio.

Confira abaixo a tabela de jogos:

MASCULINO

Vôlei Vida A x AEST (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Ítalo (SESPORT)

Pró Vida Vôlei x CT Fair Play (IFES)

Álvares Cabral x Vôlei Vida B (IFES)

Time FESV S16 x Ítalo (SESPORT)

Pró Vida Vôlei x Capixaba Vôlei B (IFES)

Álvares Cabraç x Selca (IFES)

A&R Anchieta x AEST (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Time FESV S16 (SESPORT)

Ct Fair Play x Capixaba Vôlei B (IFES)

Vôlei Vida B x Selca (IFES)

Vôlei Vida A x A&R Anchieta (SESPORT)

FEMININO

CT Fair Play x CVC B (IFES)

EAV x Arena Jaracaípe (SESPORT)

Serra Vôlei x Álvares Cabral (SESPORT)

AEST x Capixaba Vôlei B (IFES)

Vôlei Vida x Selca (IFES)

Time Fesv S16 x CVC B (IFES)

EAV x CVA A (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Álvares Cabral (SESPORT)

Capixaba Vôlei B x Selca (IFES)

Vôlei Vidab x AEST (IFES)

CT Fair Play x Time FESV S16 (IFES)

Arena Jacaraípe x CVC A (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Serra Vôlei (SESPORT)

Capixaba Vôlei B x Vôlei Vida (IFES)

Selca x AEST (IFES)

Informação à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Sesport

Ana Sá / Rodolfo Mageste

(27) 3636-7027 / (27) 99865-0093 / (27) 99309-9053

[email protected]

Facebook: Sesport-ES

Instagram: @sesportesoficial

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://es1.com.br/sesport-sedia-copa-espirito-

santo-de-volei-sub-17-neste-fim-de-semana/
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
sub-17 neste fim de semana
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Da . Redação

A Secretaria de Esportes e Lazer (Sesport) vai sediar
a Copa Espírito Santo de Vôlei nestes sábado (06) e
domingo (07). As disputas serão realizadas nos naipes
feminino e masculino da categoria sub-17, a partir das
8 horas.

O torneio é organizado pela Federação Espírito-
Santense de Voleibol (FESV) e é patrocinada pela
Sesport, por meio do programa do Chamamento
Público. Os jogos acontecerão nos ginásios Audifax
Barreto e Paulo Pimenta, localizados no Centro de
Treinamento Jayme Navarro de Carvalho, em Bento
Ferreira, Vitória, na sede da Sesport. O Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes), também em Vitória, será mais
uma sede da competição.

No sábado (06), as equipes masculinas entram em
quadra para brigar pelo título. Já no domingo (07), é a
vez dos times femininos disputarem o lugar mais alto
do pódio.

Confira abaixo a tabela de jogos:

MASCULINO

Vôlei Vida A x AEST (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Ítalo (SESPORT)

Pró Vida Vôlei x CT Fair Play (IFES)

Álvares Cabral x Vôlei Vida B (IFES)

Time FESV S16 x Ítalo (SESPORT)

Pró Vida Vôlei x Capixaba Vôlei B (IFES)

Álvares Cabraç x Selca (IFES)

A&R Anchieta x AEST (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Time FESV S16 (SESPORT)

Ct Fair Play x Capixaba Vôlei B (IFES)

Vôlei Vida B x Selca (IFES)

Vôlei Vida A x A&R Anchieta (SESPORT)

FEMININO

CT Fair Play x CVC B (IFES)

EAV x Arena Jaracaípe (SESPORT)

Serra Vôlei x Álvares Cabral (SESPORT)

AEST x Capixaba Vôlei B (IFES)

Vôlei Vida x Selca (IFES)

Time Fesv S16 x CVC B (IFES)

EAV x CVA A (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Álvares Cabral (SESPORT)

Capixaba Vôlei B x Selca (IFES)

Vôlei Vidab x AEST (IFES)

CT Fair Play x Time FESV S16 (IFES)

Arena Jacaraípe x CVC A (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Serra Vôlei (SESPORT)

Capixaba Vôlei B x Vôlei Vida (IFES)

Selca x AEST (IFES)

Informação à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Sesport

Ana Sá / Rodolfo Mageste

(27) 3636-7027 / (27) 99865-0093 / (27) 99309-9053

[email protected]

Facebook: Sesport-ES

Instagram: @sesportesoficial

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://fanoticias.com.br/sesport-sedia-copa-
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Confira os serviços de saúde que funcionam
durante feriado de Nossa Senhora da Penha
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Da . Redação

Em virtude do feriado de Nossa Senhora da Penha, na
próxima segunda-feira (08), os serviços administrados
pela Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta sexta-feira (05) e retornam as atividades na
próxima terça-feira (09).

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta sexta-feira (05) e
retornam com o atendimento na próxima terça-feira
(09).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
sexta-feira (05), retornando os atendimentos na terça-
feira (09), assim como o CRE Colatina, o CRE
Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta sexta-feira (05) e as atividades
retornam na terça-feira (09). Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
sexta-feira (05) e retornam as atividades na próxima
terça-feira (09).

Testagem de Covid-19

Durante o feriado de Nossa Senhora da Penha, a
testagem para Covid-19, no Terminal Rodoviário de
Laranjeiras, na Serra, será realizada até esta sexta-
feira (05), no horário das 8h às 17h, com atendimento
por livre demanda para teste rápido, retornando na
próxima terça-feira (09).

O ponto de testagem do Instituto Federal de

Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) em Cariacica também terá atendimento até
sexta-feira (05), no horário das 8h às 17h, com
atendimento por livre demanda para teste rápido,
retornando na próxima terça-feira (09).

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;
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- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Sesa

Syria Luppi / Thaísa Côrtes / Ana Cláudia dos Santos /
Luciana Almeida / Danielly Campos

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://fanoticias.com.br/confira-os-servicos-de-

saude-que-funcionam-durante-feriado-de-nossa-

senhora-da-penha/
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
sub-17 neste fim de semana (Esporte)

 

INFORME CAPIXABA. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

A Secretaria de Esportes e Lazer (Sesport) vai sediar
a Copa Espírito Santo de Vôlei nestes sábado (06) e
domingo (07). As disputas serão realizadas nos naipes
feminino e masculino da categoria sub-17, a partir das
8 horas.

O torneio é organizado pela Federação Espírito-
Santense de Voleibol (FESV) e é patrocinada pela
Sesport, por meio do programa do Chamamento
Público. Os jogos acontecerão nos ginásios Audifax
Barreto e Paulo Pimenta, localizados no Centro de
Treinamento Jayme Navarro de Carvalho, em Bento
Ferreira, Vitória, na sede da Sesport. O Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes), também em Vitória, será mais
uma sede da competição.

No sábado (06), as equipes masculinas entram em
quadra para brigar pelo título. Já no domingo (07), é a
vez dos times femininos disputarem o lugar mais alto
do pódio.

Confira abaixo a tabela de jogos:

MASCULINO

Vôlei Vida A x AEST (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Ítalo (SESPORT)

Pró Vida Vôlei x CT Fair Play (IFES)

Álvares Cabral x Vôlei Vida B (IFES)

Time FESV S16 x Ítalo (SESPORT)

Pró Vida Vôlei x Capixaba Vôlei B (IFES)

Álvares Cabraç x Selca (IFES)

A&R Anchieta x AEST (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Time FESV S16 (SESPORT)

Ct Fair Play x Capixaba Vôlei B (IFES)

Vôlei Vida B x Selca (IFES)

Vôlei Vida A x A&R Anchieta (SESPORT)

FEMININO

CT Fair Play x CVC B (IFES)

EAV x Arena Jaracaípe (SESPORT)

Serra Vôlei x Álvares Cabral (SESPORT)

AEST x Capixaba Vôlei B (IFES)

Vôlei Vida x Selca (IFES)

Time Fesv S16 x CVC B (IFES)

EAV x CVA A (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Álvares Cabral (SESPORT)

Capixaba Vôlei B x Selca (IFES)

Vôlei Vidab x AEST (IFES)

CT Fair Play x Time FESV S16 (IFES)

Arena Jacaraípe x CVC A (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Serra Vôlei (SESPORT)

Capixaba Vôlei B x Vôlei Vida (IFES)

Selca x AEST (IFES)

Por: Ana Sá / Rodolfo Mageste

Site: https://informecapixaba.com.br/sesport-sedia-copa-

espirito-santo-de-volei-sub-17-neste-fim-de-semana/
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Confira os serviços de saúde que funcionam
durante feriado de Nossa Senhora da Penha

(Estado)
 

INFORME CAPIXABA. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

Em virtude do feriado de Nossa Senhora da Penha, na
próxima segunda-feira (08), os serviços administrados
pela Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta sexta-feira (05) e retornam as atividades na
próxima terça-feira (09).

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta sexta-feira (05) e
retornam com o atendimento na próxima terça-feira
(09).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
sexta-feira (05), retornando os atendimentos na terça-
feira (09), assim como o CRE Colatina, o CRE
Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta sexta-feira (05) e as atividades
retornam na terça-feira (09). Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
sexta-feira (05) e retornam as atividades na próxima
terça-feira (09).

Testagem de Covid-19

Durante o feriado de Nossa Senhora da Penha, a
testagem para Covid-19, no Terminal Rodoviário de
Laranjeiras, na Serra, será realizada até esta sexta-
feira (05), no horário das 8h às 17h, com atendimento
por livre demanda para teste rápido, retornando na
próxima terça-feira (09).

O ponto de testagem do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) em Cariacica também terá atendimento até
sexta-feira (05), no horário das 8h às 17h, com
atendimento por livre demanda para teste rápido,
retornando na próxima terça-feira (09).

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Por: Syria Luppi / Thaísa Côrtes / Ana Cláudia dos
Santos / Luciana Almeida / Danielly Campos

Site: https://informecapixaba.com.br/confira-os-servicos-

de-saude-que-funcionam-durante-feriado-de-nossa-

senhora-da-penha/
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9º BPM var realizar prova de Meia Maratona
neste domingo (7), em Cachoeiro

 

PORTAL DE NOTÍCIAS 24 HORAS / ES. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

Em 2024, o 9º Batalhão da Polícia Militar completa 32
anos de implantação no município de Cachoeiro. E
para comemorar a data, será realizado neste domingo
(7) um evento esportivo com o intuito de homenagear
e valorizar a instituição, uma Meia Maratona.

A corrida tem também como objetivo aproximar a
Polícia Militar da comunidade cachoeirense, para que
essa integração com a população possa propiciar
ações mais eficazes e efetivas para prevenção à
violência e à criminalidade.

A Meia Maratona do 9º Batalhão promete ser uma das
provas de destaque no cenário esportivo capixaba. A
intenção dos organizadores é de realizar um evento
esportivo que promova a saúde e a solidariedade,
além de defender a bandeira da inclusão de pessoas
com deficiência.

Os atletas, ao retirar o kit da prova, terão que doar
produtos de higiene pessoal (sabonete, creme dental,
shampoo, absorvente, etc) que serão direcionados
pela Polícia Militar para os moradores da cidade de
Mimoso do Sul.

O trajeto do evento será na Rodovia Cachoeiro x
Alegre, com largada na empresa RDG e seguindo até
a passarela do IFES e retornando para a RDG, já os
atletas que farão os 21 km, seguirão até o viaduto de
Coutinho e retornam.

A organização do evento tranquiliza as pessoas que
irão fazer a prova do concurso da Prefeitura Municipal
de Cachoeiro que o trânsito não será interrompido nas
vias usadas pelo evento, apenas será realizado em
meia pista.

Informações no 28 9 9976 3762

Site: https://portaldenoticias24horas.com.br/9o-bpm-var-

realizar-prova-de-meia-maratona-neste-domingo-7-em-

cachoeiro/
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
sub-17 neste fim de semana

 

SITE BARRA / SÃO MATEUS / ES. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

A Secretaria de Esportes e Lazer (Sesport) vai sediar
a Copa Espírito Santo de Vôlei nestes sábado (06) e
domingo (07). As disputas serão realizadas nos naipes
feminino e masculino da categoria sub-17, a partir das
8 horas.

O torneio é organizado pela Federação Espírito-
Santense de Voleibol (FESV) e é patrocinada pela
Sesport, por meio do programa do Chamamento
Público. Os jogos acontecerão nos ginásios Audifax
Barreto e Paulo Pimenta, localizados no Centro de
Treinamento Jayme Navarro de Carvalho, em Bento
Ferreira, Vitória, na sede da Sesport. O Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes), também em Vitória, será mais
uma sede da competição.

No sábado (06), as equipes masculinas entram em
quadra para brigar pelo título. Já no domingo (07), é a
vez dos times femininos disputarem o lugar mais alto
do pódio.

Confira abaixo a tabela de jogos:

MASCULINO

Vôlei Vida A x AEST (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Ítalo (SESPORT)

Pró Vida Vôlei x CT Fair Play (IFES)

Álvares Cabral x Vôlei Vida B (IFES)

Time FESV S16 x Ítalo (SESPORT)

Pró Vida Vôlei x Capixaba Vôlei B (IFES)

Álvares Cabraç x Selca (IFES)

A&R Anchieta x AEST (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Time FESV S16 (SESPORT)

Ct Fair Play x Capixaba Vôlei B (IFES)

Vôlei Vida B x Selca (IFES)

Vôlei Vida A x A&R Anchieta (SESPORT)

FEMININO

CT Fair Play x CVC B (IFES)

EAV x Arena Jaracaípe (SESPORT)

Serra Vôlei x Álvares Cabral (SESPORT)

AEST x Capixaba Vôlei B (IFES)

Vôlei Vida x Selca (IFES)

Time Fesv S16 x CVC B (IFES)

EAV x CVA A (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Álvares Cabral (SESPORT)

Capixaba Vôlei B x Selca (IFES)

Vôlei Vidab x AEST (IFES)

CT Fair Play x Time FESV S16 (IFES)

Arena Jacaraípe x CVC A (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Serra Vôlei (SESPORT)

Capixaba Vôlei B x Vôlei Vida (IFES)

Selca x AEST (IFES)

Site: https://sitebarra.com.br/v8/sesport-sedia-copa-

espirito-santo-de-volei-sub-17-neste-fim-de-semana/
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Confira os serviços de saúde que funcionam
durante feriado de Nossa Senhora da Penha

 

TRIBUNA DO CRICARÉ ONLINE / ES - GERAL. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

TC..

Em virtude do feriado de Nossa Senhora da Penha, na
próxima segunda-feira (08), os serviços administrados
pela Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta sexta-feira (05) e retornam as atividades na
próxima terça-feira (09).

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta sexta-feira (05) e
retornam com o atendimento na próxima terça-feira
(09).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
sexta-feira (05), retornando os atendimentos na terça-
feira (09), assim como o CRE Colatina, o CRE
Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta sexta-feira (05) e as atividades
retornam na terça-feira (09). Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
sexta-feira (05) e retornam as atividades na próxima
terça-feira (09).

Testagem de Covid-19

Durante o feriado de Nossa Senhora da Penha, a
testagem para Covid-19, no Terminal Rodoviário de
Laranjeiras, na Serra, será realizada até esta sexta-
feira (05), no horário das 8h às 17h, com atendimento
por livre demanda para teste rápido, retornando na
próxima terça-feira (09).

O ponto de testagem do Instituto Federal de

Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) em Cariacica também terá atendimento até
sexta-feira (05), no horário das 8h às 17h, com
atendimento por livre demanda para teste rápido,
retornando na próxima terça-feira (09).

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;
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- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Foto do destaque: GovernoES/Divulgação

Site: https://tconline.com.br/confira-os-servicos-de-

saude-que-funcionam-durante-feriado-de-nossa-

senhora-da-penha/
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Confira os serviços de saúde que funcionam
durante feriado de Nossa Senhora da Penha

 

ES1 - NOTÍCIAS. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

Em virtude do feriado de Nossa Senhora da Penha, na
próxima segunda-feira (08), os serviços administrados
pela Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta sexta-feira (05) e retornam as atividades na
próxima terça-feira (09).

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta sexta-feira (05) e
retornam com o atendimento na próxima terça-feira
(09).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
sexta-feira (05), retornando os atendimentos na terça-
feira (09), assim como o CRE Colatina, o CRE
Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta sexta-feira (05) e as atividades
retornam na terça-feira (09). Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
sexta-feira (05) e retornam as atividades na próxima
terça-feira (09).

Testagem de Covid-19

Durante o feriado de Nossa Senhora da Penha, a
testagem para Covid-19, no Terminal Rodoviário de
Laranjeiras, na Serra, será realizada até esta sexta-
feira (05), no horário das 8h às 17h, com atendimento
por livre demanda para teste rápido, retornando na
próxima terça-feira (09).

O ponto de testagem do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) em Cariacica também terá atendimento até

sexta-feira (05), no horário das 8h às 17h, com
atendimento por livre demanda para teste rápido,
retornando na próxima terça-feira (09).

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;
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- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Sesa

Syria Luppi / Thaísa Côrtes / Ana Cláudia dos Santos /
Luciana Almeida / Danielly Campos

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://es1.com.br/confira-os-servicos-de-saude-

que-funcionam-durante-feriado-de-nossa-senhora-da-

penha/
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Eleitorado Jovem aumenta 36,5% no Espírito
Santo em 2024 (InícioGeral)

 

ES HOJE ONLINE / ES. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

Redação Multimídia ESHOJE

O Espírito Santo registrou um aumento de 36,5% do
eleitorado de jovens de 15 a 17 anos em 2024, se
comparado com os três primeiros meses de 2022.

De janeiro a março de 2024, o sistema de informações
do TSE contabilizou 47.653 eleitoras e eleitores de 15
a 17 anos em todo o Espírito Santo aptos ao voto nas
Eleições 2024. Em 2022, nos mesmos três meses, o
Estado registrava 34.981 eleitoras e eleitores com
idades entre 15 e 17 anos, o que representa um
aumento no eleitorado jovem de 36,5%.

O presidente do TRE-ES, desembargador Carlos
Simões Fonseca, tem participado ativamente das
ações coordenadas pela Escola Judiciária Eleitoral
(EJE-ES), com o objetivo de aumentar ainda mais o
número de eleitores aptos ao voto para as Eleições
2024. No início de março, fez uma palestra para
alunos do Ifes Campus Vitória, destacando a
importância de fazer o alistamento e poder exercer sua
vontade por meio do voto.

Também acompanham as ações voltadas para o
eleitorado jovem o vice-presidente e corregedor do
Tribunal, desembargador Dair José Bregunce de
Oliveira; o diretor-geral do TRE-ES, Alvimar Dias
Nascimento; o juiz eleitoral e diretor da Escola
Judiciária Eleitoral (EJE-ES), Renan Sales, que
coordena os programas; os juízes eleitorais Isabella
Rossi Naumann, Marcos Antonio Barbosa, Alceu
Maurício Júnior e Adriano Sant'Ana Pedra; e os juízes
auxiliares da presidência e corregedoria eleitoral,
Daniel Barrioni de Oliveira e Rogério Almeida.

Vai tirar o 1º título (alistamento eleitoral)?

Acesse o serviço on-line da Justiça Eleitoral e faça a
solicitação. De acordo com a Constituição Federal, o
alistamento eleitoral e o voto são obrigatórios para
maiores de 18 anos e facultativos para pessoas
analfabetas, maiores de 70 anos e jovens de 16 e 17
anos.

É possível tirar o título de eleitor a partir dos 15 anos
de idade. No entanto, somente ao completar 16 anos a
pessoa poderá votar. Acesse esse serviço no campo
Título Eleitoral. Mas atenção: jovens sem cadastro
biométrico têm até 8 de abril para solicitar o

alistamento.

Site: https://eshoje.com.br/geral/2024/04/eleitorado-

jovem-aumenta-365-no-espirito-santo-em-2024/
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Confira os serviços de saúde que funcionam
durante feriado de Nossa Senhora da Penha

 

SITE BARRA / SÃO MATEUS / ES. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

Em virtude do feriado de Nossa Senhora da Penha, na
próxima segunda-feira (08), os serviços administrados
pela Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta sexta-feira (05) e retornam as atividades na
próxima terça-feira (09).

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta sexta-feira (05) e
retornam com o atendimento na próxima terça-feira
(09).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
sexta-feira (05), retornando os atendimentos na terça-
feira (09), assim como o CRE Colatina, o CRE
Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta sexta-feira (05) e as atividades
retornam na terça-feira (09). Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
sexta-feira (05) e retornam as atividades na próxima
terça-feira (09).

Testagem de Covid-19

Durante o feriado de Nossa Senhora da Penha, a
testagem para Covid-19, no Terminal Rodoviário de
Laranjeiras, na Serra, será realizada até esta sexta-
feira (05), no horário das 8h às 17h, com atendimento
por livre demanda para teste rápido, retornando na
próxima terça-feira (09).

O ponto de testagem do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) em Cariacica também terá atendimento até

sexta-feira (05), no horário das 8h às 17h, com
atendimento por livre demanda para teste rápido,
retornando na próxima terça-feira (09).

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;
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- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://sitebarra.com.br/v8/confira-os-servicos-de-

saude-que-funcionam-durante-feriado-de-nossa-

senhora-da-penha/
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Inscrições para o Conexões Ifes encerram na
segunda (8) - IFES (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Editor

O Conexões Ifes 2024 está com as inscrições abertas
para os servidores da Reitoria e os gestores de todos
os campi. O evento, que acontece no Sesc Praia
Formosa, em Aracruz, de 19 a 21 de junho, terá como
tema "Educar, Incluir, Inovar". O destaque da abertura
será a palestra do ministro de Estado dos Direitos
Humanos e da Cidadania, Silvio Almeida.

Para se inscrever no evento, os interessados devem
acessar o site sigeventos.ifes.edu.br/sigeventos e
seguir algumas etapas simples. Primeiramente, é
necessário escolher a opção "Possui vínculo com o
Ifes" no formulário de autenticação e fornecer as
credenciais de rede. Em seguida, basta clicar no botão
de inscrição do Conexões Ifes, escolher a etapa
vigente, preencher o formulário e confirmar a
participação.

Os participantes terão direito a transporte, alimentação
(café da manhã, almoço, jantar e coffee break à tarde)
e hospedagem em quarto duplo durante o evento. A
organização do Conexões Ifes divulgou orientações
sobre a hospedagem para facilitar a acomodação dos
participantes.

Após o encerramento da primeira fase de inscrições, a
segunda etapa será aberta no dia 9 de abril, destinada
aos presidentes de comissões do Ifes vigentes no
período do evento. Já no dia 16 de abril, terá início a
terceira etapa de inscrições, para os demais
servidores da instituição.

Para mais informações e para efetuar a inscrição,
a c e s s e  o  s i t e  o f i c i a l  d o  e v e n t o  e m
conexoes.ifes.edu.br. Não perca a oportunidade de
participar e contribuir para o debate sobre educação,
inclusão e inovação no Ifes.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/inscricoes-para-o-

conexoes-ifes-encerram-na-segunda-8-ifes/
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Alunos da rede em Cachoeiro aprovados no
Ifes. - Cachoeiro/ES (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Editor

A aprovação de doze alunos da rede municipal de
ensino no Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) é
motivo de grande orgulho para a cidade de Cachoeiro
de Itapemirim. Os estudantes foram selecionados para
os cursos Técnico Integrado em Eletromecânica,
Informática e Agroindústria, demonstrando sua
dedicação e empenho nos estudos.

**Curso Preparatório para o Ifes**

A Secretaria Municipal de Educação de Cachoeiro
(Seme) ofereceu um curso preparatório pré-ifes para
225 alunos do 9º ano do ensino fundamental, com o
objetivo de auxiliá-los na preparação para o processo
seletivo da instituição. Durante o curso, os estudantes
foram incentivados a intensificar os estudos nas
disciplinas de Língua Portuguesa, Matemática,
História, Geografia e Ciências, que são fundamentais
para a aprovação no Ifes.

**Estudantes Aprovados**

Os alunos das escolas municipais de Cachoeiro que
foram aprovados no Ifes são:

- Escola "Anacleto Ramos"

- Daniel Gonçalves Salles - Eletromecânica

- Escola "Galdino Theodoro da Silva"

- Ana Carolina Costabeber Pecini - Agropecuária
Alegre

- Davi Brandão Belo - Eletromecânica

- Julia Macêdo Oliveira - Informática

- Laryssa Ribeiro Figueira - Informática

- Maria Alice de Souza Cardoso - Eletromecânica

- Escola "Jenny Guárdia"

- Ana Clara Sena Rovetta - Agroindústria Alegre

- Rafaella Santana da Silva - Eletromecânica

- Escola "Prof. Pedro Estellita Herkenhoff"

- Laiza Gomes Leal - Eletromecânica

- Pedro Polonini Andrade - Eletromecânica

- Escola "Prof. Deusdedit Baptista"

- Marcos Antônio Nunes da Silva - Eletromecânica

- Escola "Luiz Marques Pinto"

- Gabriel da Silva Werneck - Informática

- Mikaela Aparecida M. Cantalejo - Informática

- Escola "Monteiro Lobato"

- Mariana Fernandes Vieira - Eletromecânica

A secretária de Educação do município de Cachoeiro,
Cr is t ina  Lens ,  ressa l tou  a  impor tânc ia  do
comprometimento dos estudantes, do apoio das
famílias e do trabalho dos professores nessa
conquista. O desejo é que esses alunos aproveitem as
oportunidades e tenham sucesso em seus futuros
estudos e carreiras.

Com essa conquista, os estudantes demonstram que
com esforço, dedicação e apoio, é possível alcançar
os objetivos. O Ifes é uma instituição de renome e a
aprovação nesse processo seletivo é um passo
significativo na trajetória educacional e profissional dos
jovens de Cachoeiro de Itapemirim.

Distribuição Imprensa - Assessoria de Comunicação
Prefeitura de Cachoeiro de Itapemirim-ES Fonte: Link
para Fonte

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/alunos-da-rede-em-

cachoeiro-aprovados-no-ifes-cachoeiro-es/

120

https://portalmaratimba.com.br/alunos-da-rede-em-cachoeiro-aprovados-no-ifes-cachoeiro-es/
https://portalmaratimba.com.br/alunos-da-rede-em-cachoeiro-aprovados-no-ifes-cachoeiro-es/


Servidores do Ifes entram em greve a partir
da próxima terça-feira (09)

(InícioGeralCidades)
 

ES HOJE ONLINE / ES. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

Thierry Khalil

Os Servidores do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes), aprovaram nesta quinta-feira (04), a deflagração
da greve da categoria a partir do próximo dia 09 de
abril por tempo indeterminado. A greve é para todos os
campi da instituição de ensino no Estado.

A categoria reivindica uma recomposição salarial de
53,17% para os Técnicos Administrativos em
Educação (TAE) e 39,92% para os Docentes, tomando
como base as perdas registradas na última década. A
proposta do Governo Federal, até o momento, é não
haver reajuste em 2024, 2,5% em 2025 e mais 2,5%
em 2026.

Além disso, os servidores pedem também a
reestruturação das carreiras da área técnico-
administrativa e de docentes; a revogação de "todas
as normas que prejudicam a educação federal
aprovadas nos governos Temer e Bolsonaro"; bem
como a recomposição do orçamento e o reajuste
imediato dos auxílios e bolsas dos estudantes.

Em nota, o Ifes declarou que respeita o direito de
greve e reitera à sociedade que a deflagração do
movimento grevista é uma decisão coletiva, da
categoria profissional, definida em assembleia
organizada pela entidade sindical. Segundo a
instituição, a adesão à greve corresponde ao
posicionamento individual de cada servidor, logo, a
decisão sobre a paralisação ou não das atividades nas
unidades e na Reitoria do Ifes não é de competência
institucional, e poderá haver diferentes percentuais de
adesão ao movimento em cada campus.

A instituição garante que quaisquer prejuízos às
atividades letivas e administrativas deverão ser
compensados posteriormente.

A greve dos servidores do Ifes será iniciada
justamente no dia em que os professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes)
decidirão, em assembleia, se aderem ao movimento
grevista a partir de 15 de abril, como fizeram os
técnico-administrativos da universidade, que estão em
greve desde 13 de março. Os docentes da Ufes estão

em indicativo de greve, já aprovado em assembleia
realizada no último dia 22, pela Associação dos
Docentes da Ufes (Adufes) e na plenária do Sindicato
Nacional dos Docentes das Instituições de Ensino
Superior (Andes).

A reivindicação dos docentes é de 22,71% de reajuste
salarial em três parcelas iguais de 7,06%, nos meses
de maio de 2024, 2025 e 2026. Contudo, na última
reun ião  da  Mesa Nac iona l  de  Negoc iação
Permanente, o Governo Federal sinalizou que não
atenderá à pauta este ano.

Outra reivindicação não atendida foi a realização do
"revogaço" das medidas do Governo Bolsonaro, como
a Proposta de Emenda Constitucional (PEC) nº 32,
que trata da reforma administrativa, que ainda tramita
no Congresso Nacional. Os docentes também
reivindicam a reestruturação de suas carreiras.

Conforme o sindicato, soma-se a esse cenário a
precar ização das condições de t rabalho,  o
subfinanciamento das universidades federais,
institutos federais e tecnológicos. De acordo com
estudo do Departamento Intersindical de Estatística e
Estudos Socioeconômicos (Dieese), 100% das
universidades federais receberam, entre 2010 e 2022,
valores inferiores ao necessário para manter o
patamar de despesas por matrículas.

Site:

https://eshoje.com.br/geral/cidades/2024/04/servidores-

do-ifes-entram-em-greve-a-partir-da-proxima-terca-feira-

09/
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AEST participa da Copa ES de vôlei de
quadra sub-17 (InícioEsportes)

 

ES HOJE ONLINE / ES. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

Redação Multimídia ESHOJE

A bola vai subir para os futuros talentos do vôlei de
quadra capixaba neste fim de semana. As equipes
masculina e feminina do Clube AEST, que fica em
Manguinhos, na Serra, participam neste sábado (6) e
domingo (7) da Copa Espírito Santo de vôlei de quadra
sub-17 anos.

Os jogos acontecem no Ginásio da Sesport, em
Vitória, e do Ifes, em Jucutuquara, com duelo
masculino e feminino. As equipes serranas se dizem
preparadas para fazer bonito na competição estadual.

No masculino, o técnico será Fábio Ribeiro, com
Isabela Mariani Alvarenga no comando da equipe
feminina.

As partidas começam às 8 horas, com os jogos da
categoria feminina acontecendo neste sábado (06),
enquanto os meninos entram em quadra apenas no
domingo (7).

A AEST tem como objetivos elevar o nível de suas
equipes para alcançar melhores resultados, além de
incentivar seus atletas a participar de competições,
expandindo sua experiência. Por fim, a AEST também
irá avaliar o desempenho individual e coletivo para
identificar pontos fortes e áreas de aprimoramento.

Site: https://eshoje.com.br/esportes/2024/04/aest-

participa-da-copa-es-de-volei-de-quadra-sub-17/

122

https://eshoje.com.br/esportes/2024/04/aest-participa-da-copa-es-de-volei-de-quadra-sub-17/
https://eshoje.com.br/esportes/2024/04/aest-participa-da-copa-es-de-volei-de-quadra-sub-17/


Estudantes da rede municipal de ensino de
Cachoeiro são aprovados no Ifes

 

PORTAL DE NOTÍCIAS 24 HORAS / ES. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

Doze estudantes da rede municipal de ensino foram
classificados no processo seletivo do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), campus de Cachoeiro de
Itapemirim.

Os alunos são de turmas do 9º ano do ensino
fundamental de sete escolas e foram selecionados
para os cursos Técnico Integrado em Eletromecânica
e Técnico Integrado em Informática.

Além disso, duas estudantes foram escolhidas para o
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), campus de
Alegre,  para o curso Técnico Integrado em
Agroindústr ia.

As sete escolas com estudantes contemplados são:
"Anacleto Ramos"; "Galdino Theodoro da Silva";
"Jenny Guárdia"; "Prof. Pedro Estellita Herkenhoff",
"Prof. Deusdedit Baptista", "Luiz Marques Pinto" e
"Monteiro Lobato".

"É uma imensa alegria ver os estudantes da nossa
rede pública conquistando aprovação no Ifes. É um
testemunho do comprometimento deles, da dedicação
dos professores e do apoio das famílias. Desejamos
que esses aprovados sigam em frente com confiança,
explorando um futuro repleto de oportunidades e
sucesso", destaca Cristina Lens , secretária de
Educação do município de Cachoeiro.

Curso preparatório

Para auxiliar os estudantes da rede municipal, a
Secretaria Municipal de Educação de Cachoeiro
(Seme) ofereceu um curso preparatório pré-ifes, entre
julho e outubro de 2023, para 225 alunos do 9º ano do
ensino fundamental, selecionados via edital.

Os estudantes foram incentivados a intensificar os
estudos de conteúdos de Língua Portuguesa,
Matemática, História, Geografia e Ciências, matérias
cobradas no processo de seleção para ingresso na
instituição.

Estudantes aprovados

Escola "Anacleto Ramos"

Daniel Gonçalves Salles - Eletromecânica

Escola "Galdino Theodoro da Silva"

Ana Carolina Costabeber Pecini - Agropecuária Alegre

Davi Brandão Belo - Eletromecânica

Julia Macêdo Oliveira - Informática

Laryssa Ribeiro Figueira - Informática

Maria Alice de Souza Cardoso - Eletromecânica

Escola "Jenny Guárdia"

Ana Clara Sena Rovetta - Agroindústria Alegre

Rafaella Santana da Silva - Eletromecânica

Escola "Prof. Pedro Estellita Herkenhoff"

Laiza Gomes Leal - Eletromecânica

Pedro Polonini Andrade - Eletromecânica

Escola "Prof. Deusdedit Baptista"

Marcos Antônio Nunes da Silva - Eletromecânica

Escola "Luiz Marques Pinto"

Gabriel da Silva Werneck - Informática

Mikaela Aparecida M. Cantalejo - Informática

Escola "Monteiro Lobato"

Mariana Fernandes Vieira - Eletromecânica

Site: https://portaldenoticias24horas.com.br/estudantes-

da-rede-municipal-de-ensino-de-cachoeiro-sao-

aprovados-no-ifes/
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Estudantes da rede municipal de ensino de
Cachoeiro são aprovados no Ifes
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IFES GERAL

Doze estudantes da rede municipal de ensino foram
classificados no processo seletivo do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), campus de Cachoeiro de
Itapemirim.

Os alunos são de turmas do 9º ano do ensino
fundamental de sete escolas e foram selecionados
para os cursos Técnico Integrado em Eletromecânica
e Técnico Integrado em Informática.

Além disso, duas estudantes foram escolhidas para o
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), campus de
Alegre,  para o curso Técnico Integrado em
Agroindústr ia.

As sete escolas com estudantes contemplados são:
Anacleto Ramos ; Galdino Theodoro da Silva ; Jenny
Guárdia ; Prof. Pedro Estellita Herkenhoff , Prof.
Deusdedit Baptista , Luiz Marques Pinto e Monteiro
Lobato .

É uma imensa alegria ver os estudantes da nossa rede
pública conquistando aprovação no Ifes. É um
testemunho do comprometimento deles, da dedicação
dos professores e do apoio das famílias. Desejamos
que esses aprovados sigam em frente com confiança,
explorando um futuro repleto de oportunidades e
sucesso , destaca Cristina Lens, secretária de
Educação do município de Cachoeiro.

Curso preparatório

Para auxiliar os estudantes da rede municipal, a
Secretaria Municipal de Educação de Cachoeiro
(Seme) ofereceu um curso preparatório pré-ifes, entre
julho e outubro de 2023, para 225 alunos do 9º ano do
ensino fundamental, selecionados via edital.

Os estudantes foram incentivados a intensificar os
estudos de conteúdos de Língua Portuguesa,
Matemática, História, Geografia e Ciências, matérias
cobradas no processo de seleção para ingresso na
instituição.

Estudantes aprovados

Escola Anacleto Ramos

Daniel Gonçalves Salles - Eletromecânica

Escola Galdino Theodoro da Silva

Ana Carolina Costabeber Pecini - Agropecuária Alegre

Davi Brandão Belo - Eletromecânica

Julia Macêdo Oliveira - Informática

Laryssa Ribeiro Figueira - Informática

Maria Alice de Souza Cardoso - Eletromecânica

Escola Jenny Guárdia

Ana Clara Sena Rovetta - Agroindústria Alegre

Rafaella Santana da Silva - Eletromecânica

Escola Prof. Pedro Estellita Herkenhoff

Laiza Gomes Leal - Eletromecânica

Pedro Polonini Andrade - Eletromecânica

Escola Prof. Deusdedit Baptista

Marcos Antônio Nunes da Silva - Eletromecânica

Escola Luiz Marques Pinto

Gabriel da Silva Werneck - Informática

Mikaela Aparecida M. Cantalejo - Informática

Escola Monteiro Lobato

Mariana Fernandes Vieira - Eletromecânica

Site: http://www.jornalfato.com.br/educacao/estudantes-

da-rede-municipal-de-ensino-de-cachoeiro-sao-

aprovados-no-ifes,439887.jhtml
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Estudantes da rede municipal de ensino de
Cachoeiro são aprovados no Ifes

 

PREFEITURA DE CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

/  Por: Jornalismo PMCI

Doze estudantes da rede municipal de ensino foram
classificados no processo seletivo do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), campus de Cachoeiro de
Itapemirim.

Os alunos são de turmas do 9º ano do ensino
fundamental de sete escolas e foram selecionados
para os cursos Técnico Integrado em Eletromecânica
e Técnico Integrado em Informática.

Além disso, duas estudantes foram escolhidas para o
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), campus de
Alegre,  para o curso Técnico Integrado em
Agroindústr ia.

As sete escolas com estudantes contemplados são:
"Anacleto Ramos"; "Galdino Theodoro da Silva";
"Jenny Guárdia"; "Prof. Pedro Estellita Herkenhoff",
"Prof. Deusdedit Baptista", "Luiz Marques Pinto" e
"Monteiro Lobato".

"É uma imensa alegria ver os estudantes da nossa
rede pública conquistando aprovação no Ifes. É um
testemunho do comprometimento deles, da dedicação
dos professores e do apoio das famílias. Desejamos
que esses aprovados sigam em frente com confiança,
explorando um futuro repleto de oportunidades e
sucesso", destaca Cristina Lens, secretária de
Educação do município de Cachoeiro.

Curso preparatório

Para auxiliar os estudantes da rede municipal, a
Secretaria Municipal de Educação de Cachoeiro
(Seme) ofereceu um curso preparatório pré-ifes, entre
julho e outubro de 2023, para 225 alunos do 9º ano do
ensino fundamental, selecionados via edital.

Os estudantes foram incentivados a intensificar os
estudos de conteúdos de Língua Portuguesa,
Matemática, História, Geografia e Ciências, matérias
cobradas no processo de seleção para ingresso na
instituição.

Estudantes aprovados

Escola "Anacleto Ramos"

Daniel Gonçalves Salles - Eletromecânica

Escola "Galdino Theodoro da Silva"

Ana Carolina Costabeber Pecini - Agropecuária Alegre

Davi Brandão Belo - Eletromecânica

Julia Macêdo Oliveira - Informática

Laryssa Ribeiro Figueira - Informática

Maria Alice de Souza Cardoso - Eletromecânica

Escola "Jenny Guárdia"

Ana Clara Sena Rovetta - Agroindústria Alegre

Rafaella Santana da Silva - Eletromecânica

Escola "Prof. Pedro Estellita Herkenhoff"

Laiza Gomes Leal - Eletromecânica

Pedro Polonini Andrade - Eletromecânica

Escola "Prof. Deusdedit Baptista"

Marcos Antônio Nunes da Silva - Eletromecânica

Escola "Luiz Marques Pinto"

Gabriel da Silva Werneck - Informática

Mikaela Aparecida M. Cantalejo - Informática

Escola "Monteiro Lobato"

Mariana Fernandes Vieira - Eletromecânica

Site:

https://www.cachoeiro.es.gov.br/noticias/estudantes-da-

rede-municipal-de-ensino-de-cachoeiro-sao-aprovados-

no-ifes/
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Comunicado oficial sobre a paralisação -
IFES (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Editor

A greve no Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) foi
oficialmente comunicada pelo Sinasefe - Seção Ifes,
na última quinta-feira (4). A paralisação está prevista
para começar na próxima terça-feira, dia 9 de abril.

A mobilização é nacional e tem como principal objetivo
pressionar o Governo Federal por melhorias nas
carreiras docente e técnico-administrativa da área de
Educação. As negociações estão sendo realizadas
com os Ministérios da Educação (MEC) e da Gestão e
da Inovação em Serviços Públicos (MGI).

O Ifes respeita o direito de greve e destaca que a
decisão de participar do movimento é individual, sendo
tomada em assembleias organizadas pelo sindicato. A
adesão à greve varia em cada campus, e eventuais
impactos nas atividades acadêmicas e administrativas
serão compensados posteriormente.

Em relação à comunidade acadêmica, a instituição
recomenda que informações sobre a greve sejam
obtidas junto aos representantes locais e à
Coordenação das Seções Sindicais.

O Ifes reafirma seu compromisso com a qualidade do
ensino e a prestação de serviços à sociedade, mesmo
diante do cenário de mobilização grevista.

É importante que a comunidade acadêmica
acompanhe as atualizações sobre o andamento da
greve e seus possíveis desdobramentos.

Portanto, a greve no Ifes é mais do que um movimento
de reivindicação, é uma manifestação legítima dos
servidores em busca de melhorias em suas condições
de trabalho e valorização de suas carreiras. O diálogo
entre as partes envolvidas é fundamental para a busca
de soluções que atendam às demandas apresentadas.

Fique atento às informações divulgadas pelo Ifes e
pelo sindicato, mantenha-se informado e participe
ativamente das discussões sobre a greve. Juntos, é
possível encontrar caminhos que beneficiem a
comunidade acadêmica e promovam um ambiente de
trabalho mais justo e equilibrado.

A greve no Ifes é um reflexo da luta constante dos
servidores em defesa de seus direitos e da qualidade

da educação no país. Estar atento e engajado nesse
processo é fundamental para a construção de uma
sociedade mais justa e igualitária. Vamos juntos seguir
em busca de soluções que atendam às necessidades
de todos os envolvidos.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/comunicado-oficial-

sobre-a-paralisacao-ifes/
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MEC dá nota máxima para 5 faculdades no
Estado

 

A TRIBUNA / ES - CIDADES - pág.: 06. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

0 índice Geral de Cursos Avaliados da Instituição
(IGC) é o indicador de qualidade do Ministério da
Educação Daniela Espcrandio Cinco instituições de
ensino superior do Espírito Santo conseguiram atingir
o conceito máximo do índice Geral de Cursos
Avaliados da Instituição (IGC) 2022, que é um
indicador de qualidade do Ministério da Educação
(MEC).

Os resultados foram divulgados nesta semana pelo
Inst i tu to  Nacional  de Estudos e Pesquisas
Educacionais Anísio Teixeira (Inep). Ao todo, 1.998
instituições públicas e privadas foram avaliadas no
País.

De acordo com o Inep, o IGC corresponde à média
das notas do Conceito Preliminar de Curso (CPC),
referente aos cursos de graduação, e dos conceitos
Capes dos cursos de programas referentes à pós-
graduação stricto sensu, ponderadas pelo número de
matrículas de cada curso. A escala do indicador vai de
1 a 5, sendo 1 e 2 resultados insuficientes.

Divulgado nesta semana o CPC 2022 combina
diferentes aspectos, como o desempenho dos
estudantes, corpo docente, condições oferecidas para
o desenvolvimento do processo formativo e valor
agregado pelo curso.

Uma das cinco instituições que conquistaram a nota
máxima no IGC foi a Multivix São Mateus. Além disso,
outras unidades do grupo conseguiram o índice 4, que
também é considerado alto. São elas: Multivix Vitória,
Multivix Castelo, Multivix Nova Venécia e Multivix Vila
Velha.

"Esse resultado de excelência é fruto de muito
investimento, esforço e comprometimento de toda a
comunidade acadêmica. Agradecemos aos diretores,
colaboradores, mantenedores, professores e,
principalmente, aos alunos, que depositam a confiança
em nosso trabalho ao longo desses 25 anos de
história da Faculdade Multivix", disse Tadeu Penina,
diretor- executivo da Multivix.

Am anda Caliari, Ana Luisa Loureiro e Gabriel
Barcellos, alunos de Psicologia da unidade de Vitória,
ficaram felizes com o resultado.

Outra instituição de ensino capixaba que teve

destaque foi a Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes). A secretária de Avaliação Institucional da Ufes,
Leila Massaroni. destacou que o crescimento da
universidade nessas avaliações tem sido gradativo e
constante.

"Nós melhoramos nosso IGC a cada avaliação. Em
2021, tínhamos o conceito final 3.666; nessa avaliação
elevamos para 3.817. Então, isso nos coloca na faixa
4. Nosso objetivo é cada vez mais qualificar o trabalho
para aumentar a qualidade do ensino que é fornecido".

ANA LUISA LOUREIRO FERNANDES. Gabriel
Barcellos e Amanda Caliari de Almeida, alunos do
curso de Psicologia da Multivix Vitória, ficaram felizes
com resultado alcançado pela instituição

Estamos felizes por estarmos entre as 20 melhores
faculdades do Brasil mais uma vez. Esse resultado de
excelência é fruto de muito investimento. esforço e
comprometimento de toda a comunidade acadêmica.
Agradecemos aos d i re tores,  co laboradores.
mantenedores, professores e, principalmente, aos
alunos, que depositam a confiança em nosso trabalho.

Aproveitamos para reforçar que o resultado não é
imediatista. Ele reflete o trabalho realizado nos nossos
25 anos de Multivix. sempre em busca de melhorias e
investimentos cada vez mais assertivos".

Tadeu Penina. diretor-executivo da Multivix

que é IGC É UM INDICADOR de qualidade que avalia
as instituições de educação superior. Seu cálculo é
realizado anualmente.

0 CÁLCULO do IGC leva em consideração alguns
aspectos como a média do Conceito Preliminar de
Curso (CPC) do último triênio relativa aos cursos
avaliados da instituição, ponderada pelo número de
matriculas em cada um dos cursos computados.

A ESCALA do IGC vai de 1 a 5. onde 1 e 2 são
insuficientes e 5 é a nota máxima.

FACULDADES com notas insatisfatórias precisam
verificar o que está insuficiente e buscar melhorias.

Dados do IGC FORAM analisados o IGC de 1.998
instituições no Brasil.
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SEGUNDO o Inep. das instituições com IGC 2022
calculado. 27,7% (554) tiveram desempenho entre as
faixas 4 e 5 do indicador. Já 60,3% obtiveram nota 3 e,
para além disso, 11,7% (234) e 0,3% (6) ficaram nas
faixas 2 e 1, respectivamente.

A0 ANALISAR o comportamento das instituições no
IGC tendo como referência a oferta de pós-graduação
stricto-sensu, foi notado que nenhuma instituição que
oferta cursos de mestrado ou doutorado ficou na faixa
Ido indicador.

Instituições com nota 5 MULTIVIX São Mateus.

FACULDADE de Direito de Vitória (FDV).

FACULDADE Fucape.

FACULDADE Unida de Vitória.

FACULDADE do Espírito santo (Unes).

Instituições com nota 4 MULTIVIX Vitória.

MULTIVIX Castelo.

MULTIVIX Nova Venécia.

MULTIVIX Vila Velha.

FACULDADE do Centro-Leste (UCL).

FACULDADE Estácio de Sá de Vila Velha (FESW).

CENTRO Universitário do Espirito Santo (Unesc).

INSTITUTO Federal do Espírito Santo (Ifes).

UNIVERSIDADE Vila Velha (UW).

FACULDADE de Comunicação Pitá- goras Unidade
Guarapari (Pit Gua- rapari).

FACULDADES Doctum de Guarapari (Doctum).

FACULDADE São Geraldo (FSG).

FACULDADE Espírito Santense (Uni- cape).

CENTRO Universitário Espírito- San- tense/Faesa.

FACULDADES Integradas São Pedro (Faesa).

UNIVERSIDADE Federal do Espírito Santo (Ufes).

Fonte: Inep.

ALUNOS em sala de aula da Ufes: universidade ficou
com nota 4

ANA LUISA LOUREIRO FERNANDES. Gabriel
Barcellos e Amanda Caliari de Almeida, alunos do
curso de Psicologia da Multivix Vitória, ficaram felizes
com resultado alcançado pela instituição
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Saúde: saiba o que abre e o que fecha no
feriado de Nossa Senhora da Penha

 

FOLHA VITÓRIA / ES - SAÚDE. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

Redação Folha Vitória

O feriado de Nossa Senhora da Penha , padroeira do
Espírito Santo acontece na próxima segunda-feira
(08).  Por causa disso, os serviços que são
administrados pela Secretaria da Saúde (Sesa) que
não prestam atendimentos de urgência e emergência
funcionam até esta sexta-feira (05) e retornam as
atividades na próxima terça-feira (09).

>> Quer receber nossas notícias 100% gratuitas?
Participe da nossa comunidade de Saúde no
WhatsApp ou entre no nosso canal do Telegram !

*Farmácias Cidadãs Estaduais: Aracruz, Cachoeiro de
Itapemirim, Cariacica, Castelo, Colatina, Guaçuí,
Itapemirim, Linhares, São Mateus, Nova Venécia,
Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila Velha e Vitória
vão funcionar até esta sexta-feira (05) e retornam com
o atendimento na próxima terça-feira (09).

* CRE Metropolitano: Cariacica, vai funcionar até esta
sexta-feira (05), retornando os atendimentos na terça-
feira (09), assim como o CRE Colatina, o CRE
Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

*Crefes: atendimento realizado no ambulatório do local
até esta sexta-feira (05) e as atividades retornam na
terça-feira (09). Entretanto, a enfermaria do Crefes vai
func ionar  normalmente todos os d ias,  com
atendimento 24 horas.

*Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espír i to Santo (Hemoes): Vitór ia, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
sexta-feira (05) e retornam as atividades na próxima
terça-feira (09).

Testagem de Covid-19

Durante o feriado de Nossa Senhora da Penha, a
testagem para Covid-19, no Terminal Rodoviário de
Laranjeiras, na Serra, será realizada até esta sexta-
feira (05), no horário das 8h às 17h, com atendimento
por livre demanda para teste rápido, retornando na
próxima terça-feira (09).

O ponto de testagem do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) em Cariacica também terá atendimento até
sexta-feira (05), no horário das 8h às 17h, com
atendimento por livre demanda para teste rápido,
retornando na próxima terça-feira (09).

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
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Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/saude/noticia/04/2024/sa

ude-saiba-o-que-abre-e-o-que-fecha-no-feriado-de-

nossa-senhora-da-penha
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Eleitorado jovem aumenta 36,5% no Espírito
Santo (Política)
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Redação

As Campanhas #SerEleitor, do Tribunal Regional
Eleitoral do Espírito Santo (TRE-ES) , e a Semana do
Jovem Eleitor, do Tribunal Superior Eleitoral (TSE),
deram resultado e estão estimulando os jovens de 15
a 17 anos a buscar a Justiça Eleitoral para emitirem o
primeiro título de eleitora e de eleitor.

O Estado registrou um aumento de 36,5% desse
eleitorado em 2024, se comparado com os três
primeiros meses de 2022.

LEIA TAMBÉM: Mais de 70 mil doações distribuídas
para população atingida pelas chuvas

De janeiro a março de 2024, o sistema de informações
do TSE contabilizou 47.653 eleitoras e eleitores de 15
a 17 anos em todo o Espírito Santo aptos ao voto nas
Eleições 2024. Em 2022, nos mesmos três meses, o
Estado registrava 34.981 eleitoras e eleitores com
idades entre 15 e 17 anos, o que representa um
aumento no eleitorado jovem de 36,5%.

O presidente do TRE-ES, desembargador Carlos
Simões Fonseca, tem participado ativamente das
ações coordenadas pela Escola Judiciária Eleitoral
(EJE-ES), com o objetivo de aumentar ainda mais o
número de eleitores aptos ao voto para as Eleições
2024. No início de março, fez uma palestra para
alunos do Ifes Campus Vitória, destacando a
importância de fazer o alistamento e poder exercer sua
vontade por meio do voto.

Também acompanham as ações voltadas para o
eleitorado jovem o vice-presidente e corregedor do
Tribunal, desembargador Dair José Bregunce de
Oliveira; o diretor-geral do TRE-ES, Alvimar Dias
Nascimento; o juiz eleitoral e diretor da Escola
Judiciária Eleitoral (EJE-ES), Renan Sales, que
coordena os programas; os juízes eleitorais Isabella
Rossi Naumann, Marcos Antonio Barbosa, Alceu
Maurício Júnior e Adriano Sant'Ana Pedra; e os juízes
auxiliares da presidência e corregedoria eleitoral,
Daniel Barrioni de Oliveira e Rogério Almeida.

A EJE-ES tem atuado na formação de novos eleitores
por meio dos programas #SerEleitor e Justiça Eleitoral
vai até as Escolas. Também contou com um apoio de
peso, por meio de uma ação do Comitê Olímpico

Brasileiro (COB), que gravou depoimentos de seis
atletas destacando a importância do voto. Veja o vídeo
a q u i :
https://www.youtube.com/watch?v=GRNtPBUKIm0

Vai tirar o 1º título (alistamento eleitoral)?

Acesse o serviço on-line da Justiça Eleitoral e faça a
solicitação. De acordo com a Constituição Federal, o
alistamento eleitoral e o voto são obrigatórios para
maiores de 18 anos e facultativos para pessoas
analfabetas, maiores de 70 anos e jovens de 16 e 17
anos.

É possível tirar o título de eleitor a partir dos 15 anos
de idade. No entanto, somente ao completar 16 anos a
pessoa poderá votar. Acesse esse serviço no campo
Título Eleitoral. Mas atenção: jovens sem cadastro
biométrico têm até 8 de abril para solicitar o
alistamento.

Site: https://aquinoticias.com/2024/04/eleitorado-jovem-

aumenta-365-no-espirito-santo/
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MEC dá nota máxima para 5 faculdades no
ES
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Daniela Esperandio, do Jornal A Tribuna

Cinco instituições de ensino superior do Espírito Santo
conseguiram atingir o conceito máximo do Índice Geral
de Cursos Avaliados da Instituição (IGC) 2022, que é
um indicador de qualidade do Ministério da Educação
(MEC).

Os resultados foram divulgados nesta semana pelo
Inst i tu to  Nacional  de Estudos e Pesquisas
Educacionais Anísio Teixeira (Inep). Ao todo, 1.998
instituições públicas e privadas foram avaliadas no
País.

De acordo com o Inep, o IGC corresponde à média
das notas do Conceito Preliminar de Curso (CPC),
referente aos cursos de graduação, e dos conceitos
Capes dos cursos de programas referentes à pós-
graduação stricto sensu, ponderadas pelo número de
matrículas de cada curso. A escala do indicador vai de
1 a 5, sendo 1 e 2 resultados insuficientes.

Divulgado nesta semana, o CPC 2022 combina
diferentes aspectos, como o desempenho dos
estudantes, corpo docente, condições oferecidas para
o desenvolvimento do processo formativo e valor
agregado pelo curso.

Uma das cinco instituições que conquistaram a nota
máxima no IGC foi a Multivix São Mateus. Além disso,
outras unidades do grupo conseguiram o índice 4, que
também é considerado alto. São elas: Multivix Vitória,
Multivix Castelo, Multivix Nova Venécia e Multivix Vila
Velha.

"Esse resultado de excelência é fruto de muito
investimento, esforço e comprometimento de toda a
comunidade acadêmica. Agradecemos aos diretores,
colaboradores, mantenedores, professores e,
principalmente, aos alunos, que depositam a confiança
em nosso trabalho ao longo desses 25 anos de
história da Faculdade Multivix", disse Tadeu Penina,
diretor-executivo da Multivix.

Amanda Caliari, Ana Luisa Loureiro e Gabriel
Barcellos, alunos de Psicologia da unidade de Vitória,
ficaram felizes com o resultado.

Outra instituição de ensino capixaba que teve
destaque foi a Universidade Federal do Espírito Santo

(Ufes). A secretária de Avaliação Institucional da Ufes,
Leila Massaroni, destacou que o crescimento da
universidade nessas avaliações tem sido gradativo e
constante.

"Nós melhoramos nosso IGC a cada avaliação. Em
2021, tínhamos o conceito final 3.666; nessa avaliação
elevamos para 3.817. Então, isso nos coloca na faixa
4. Nosso objetivo é cada vez mais qualificar o trabalho
para aumentar a qualidade do ensino que é fornecido".

Fique por dentro

O que é IGC

É um indicador de qualidade que avalia as instituições
de educação superior. Seu cálculo é realizado
anualmente.

O cálculo do IGC leva em consideração alguns
aspectos como a média do Conceito Preliminar de
Curso (CPC) do último triênio relativa aos cursos
avaliados da instituição, ponderada pelo número de
matrículas em cada um dos cursos computados.

A escala do IGC vai de 1 a 5, onde 1 e 2 são
insuficientes e 5 é a nota máxima.

Faculdades com notas insatisfatórias precisam
verificar o que está insuficiente e buscar melhorias.

Dados do IGC

Foram analisados o IGC de 1.998 instituições no
Brasil.

Segundo o Inep, das instituições com IGC 2022
calculado, 27,7% (554) tiveram desempenho entre as
faixas 4 e 5 do indicador. Já 60,3% obtiveram nota 3 e,
para além disso, 11,7% (234) e 0,3% (6) ficaram nas
faixas 2 e 1, respectivamente.

Ao analisar o comportamento das instituições no IGC
tendo como referência a oferta de pós-graduação
stricto-sensu, foi notado que nenhuma instituição que
oferta cursos de mestrado ou doutorado ficou na faixa
1 do indicador.

Instituições com nota 5
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Multivix São Mateus.

Faculdade de Direito de Vitória (FDV).

Faculdade Fucape.

Faculdade Unida de Vitória.

Faculdade do Espírito santo (Unes).

Instituições com nota 4

Multivix Vitória.

Multivix Castelo.

Multivix Nova Venécia.

Multivix Vila Velha.

Faculdade do Centro-Leste (UCL).

Faculdade Estácio de Sá de Vila Velha (FESVV).

Centro Universitário do Espírito Santo (Unesc).

Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes).

Universidade Vila Velha (UVV).

Faculdade de Comunicação Pitágoras Unidade
Guarapari (Pit Guarapari).

Faculdades Doctum de Guarapari (Doctum).

Faculdade São Geraldo (FSG).

Faculdade Espírito Santense (Unicape).

Centro Universitário Espírito- Santense/Faesa.

Faculdades Integradas São Pedro (Faesa).

Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

Fonte: Inep.

Site: https://tribunaonline.com.br/cidades/mec-da-nota-

maxima-para-5-faculdades-no-es-175002
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Estudantes de Cachoeiro são aprovados no
Ifes; confira a lista
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Redação

Doze estudantes da rede municipal de ensino foram
classificados no processo seletivo do Instituto Federal
do Espírito Santo ( Ifes ), campus de Cachoeiro de
Itapemirim.

Os alunos são de turmas do 9º ano do ensino
fundamental de sete escolas e foram selecionados
para os cursos Técnico Integrado em Eletromecânica
e Técnico Integrado em Informática.

Além disso, duas estudantes foram escolhidas para o
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), campus de
Alegre,  para o curso Técnico Integrado em
Agroindústr ia.

Leia também: Mais de 70 mil doações distribuídas
para população atingida pelas chuvas

As sete escolas com estudantes contemplados são:
"Anacleto Ramos"; "Galdino Theodoro da Silva";
"Jenny Guárdia"; "Prof. Pedro Estellita Herkenhoff",
"Prof. Deusdedit Baptista", "Luiz Marques Pinto" e
"Monteiro Lobato".

"É uma imensa alegria ver os estudantes da nossa
rede pública conquistando aprovação no Ifes. É um
testemunho do comprometimento deles, da dedicação
dos professores e do apoio das famílias. Desejamos
que esses aprovados sigam em frente com confiança,
explorando um futuro repleto de oportunidades e
sucesso", destaca Cristina Lens, secretária de
Educação do município de Cachoeiro.

Curso preparatório

Para auxiliar os estudantes da rede municipal, a
Secretaria Municipal de Educação de Cachoeiro
(Seme) ofereceu um curso preparatório pré-ifes, entre
julho e outubro de 2023, para 225 alunos do 9º ano do
ensino fundamental, selecionados via edital.

Os estudantes intensificaram os estudos de conteúdos
de Língua Portuguesa, Matemática, História, Geografia
e Ciências, matérias cobradas no processo de seleção
para ingresso na instituição.

Estudantes aprovados

Escola "Anacleto Ramos"

Daniel Gonçalves Salles - Eletromecânica

Escola "Galdino Theodoro da Silva"

Ana Carolina Costabeber Pecini - Agropecuária Alegre

Davi Brandão Belo - Eletromecânica

Julia Macêdo Oliveira - Informática

Laryssa Ribeiro Figueira - Informática

Maria Alice de Souza Cardoso - Eletromecânica

Escola "Jenny Guárdia"

Ana Clara Sena Rovetta - Agroindústria Alegre

Rafaella Santana da Silva - Eletromecânica

Escola "Prof. Pedro Estellita Herkenhoff"

Laiza Gomes Leal - Eletromecânica

Pedro Polonini Andrade - Eletromecânica

Escola "Prof. Deusdedit Baptista"

Marcos Antônio Nunes da Silva - Eletromecânica

Escola "Luiz Marques Pinto"

Gabriel da Silva Werneck - Informática

Mikaela Aparecida M. Cantalejo - Informática

Escola "Monteiro Lobato"

Mariana Fernandes Vieira - Eletromecânica

Site: https://aquinoticias.com/2024/04/estudantes-de-

cachoeiro-sao-aprovados-no-ifes-confira-a-lista/
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Confira os serviços de saúde que funcionam
durante feriado de Nossa Senhora da Penha
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Em virtude do feriado de Nossa Senhora da Penha, na
próxima segunda-feira (08), os serviços administrados
pela Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta sexta-feira (05) e retornam as atividades na
próxima terça-feira (09).

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta sexta-feira (05) e
retornam com o atendimento na próxima terça-feira
(09).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
sexta-feira (05), retornando os atendimentos na terça-
feira (09), assim como o CRE Colatina, o CRE
Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta sexta-feira (05) e as atividades
retornam na terça-feira (09). Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
sexta-feira (05) e retornam as atividades na próxima
terça-feira (09).

Testagem de Covid-19 Durante o feriado de Nossa
Senhora da Penha, a testagem para Covid-19, no
Terminal Rodoviário de Laranjeiras, na Serra, será
realizada até esta sexta-feira (05), no horário das 8h
às 17h, com atendimento por livre demanda para teste
rápido, retornando na próxima terça-feira (09).

O ponto de testagem do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) em Cariacica também terá atendimento até
sexta-feira (05), no horário das 8h às 17h, com
atendimento por livre demanda para teste rápido,

retornando na próxima terça-feira (09).

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal: - Serviço de Atendimento Móvel
de Urgência (Samu 192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);
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- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Sesa

Syria Luppi / Thaísa Côrtes / Ana Cláudia dos Santos /
Luciana Almeida / Danielly Campos

asscom@saude.es.gov.br

Site: http://www.es.gov.br/Noticia/confira-os-servicos-

de-saude-que-funcionam-durante-feriado-de-nossa-

senhora-da-penha
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Exposul Rural 2024 segue com atrações
durante o fim de semana
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Redação

No Parque de Exposição "Carlos Caiado Barbosa",
situado no bairro Aeroporto, expositores das mais
diversas áreas apresentam seus negócios ao público
na Exposul Rural 2024, além de conferir as novidades
re lac ionadas ao t raba lho no campo,  como
maquinários, equipamentos, produtos e novas
tecnologias.

Leia também: Estudantes de Cachoeiro são aprovados
no Ifes; confira a lista

Os visitantes também podem conferir atrações como
concursos de animais, feira pet, fazendinha educativa,
provas de cavalos, palestras, aulas-show de culinária,
além de minicursos e rodas de conversa.

Outro atrativo muito procurado pelo público é a grande
variedade de comidas e bebidas, como cafés
especiais, cachaças, cervejas artesanais, pães, bolos,
doces e embutidos.

Além disso, a gestão municipal está oferecendo
serviços durante o evento. Na área da saúde, há
vacinação contra gripe (para os públicos contemplados
na atual fase da campanha), antitetânica e hepatite B.

Equipes da Ouvidoria Municipal estará presente com
sua van itinerante, realizando pesquisas de satisfação
com o público. Assim, a Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Social (Semdes) está marcando
presença arrecadando donativos para o Banco de
Alimentos.

Com estacionamento gratuito, o Parque de Exposição
abrirá os portões, no fim semana, às 10h. No sábado
(6), os visitantes poderão aproveitar as atrações até às
22h, enquanto no domingo (7) a feira termina às 16h.

Conferia a programação completa no site da prefeitura
de Cachoeiro e na página of ic ial  da feira (
exposulrural .com.br )

Contudo, a Exposul Rural 2024 é uma realização da
Prefeitura de Cachoeiro em parceria com o Sindicato
Rural do Município.

Transmissão on-line da Exposul Rural

O público também pode acompanhar a programação
da Exposul Rural pela internet. Aliás, no canal oficial
do evento no YouTube (bit.ly/exposulrural) são
transmitidas, ao vivo, diversas atividades do evento.

Site: https://aquinoticias.com/2024/04/exposul-rural-

2024-segue-com-atracoes-durante-o-fim-de-semana/
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
sub-17 neste fim de semana
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A Secretaria de Esportes e Lazer (Sesport) vai sediar
a Copa Espírito Santo de Vôlei nestes sábado (06) e
domingo (07). As disputas serão realizadas nos naipes
feminino e masculino da categoria sub-17, a partir das
8 horas.

O torneio é organizado pela Federação Espírito-
Santense de Voleibol (FESV) e é patrocinada pela
Sesport, por meio do programa do Chamamento
Público. Os jogos acontecerão nos ginásios Audifax
Barreto e Paulo Pimenta, localizados no Centro de
Treinamento Jayme Navarro de Carvalho, em Bento
Ferreira, Vitória, na sede da Sesport. O Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes), também em Vitória, será mais
uma sede da competição.

No sábado (06), as equipes masculinas entram em
quadra para brigar pelo título. Já no domingo (07), é a
vez dos times femininos disputarem o lugar mais alto
do pódio.

Confira abaixo a tabela de jogos:

MASCULINO

Vôlei Vida A x AEST (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Ítalo (SESPORT)

Pró Vida Vôlei x CT Fair Play (IFES)

Álvares Cabral x Vôlei Vida B (IFES)

Time FESV S16 x Ítalo (SESPORT)

Pró Vida Vôlei x Capixaba Vôlei B (IFES)

Álvares Cabraç x Selca (IFES)

A&R Anchieta x AEST (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Time FESV S16 (SESPORT)

Ct Fair Play x Capixaba Vôlei B (IFES)

Vôlei Vida B x Selca (IFES)

Vôlei Vida A x A&R Anchieta (SESPORT)

FEMININO

CT Fair Play x CVC B (IFES)

EAV x Arena Jaracaípe (SESPORT)

Serra Vôlei x Álvares Cabral (SESPORT)

AEST x Capixaba Vôlei B (IFES)

Vôlei Vida x Selca (IFES)

Time Fesv S16 x CVC B (IFES)

EAV x CVA A (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Álvares Cabral (SESPORT)

Capixaba Vôlei B x Selca (IFES)

Vôlei Vidab x AEST (IFES)

CT Fair Play x Time FESV S16 (IFES)

Arena Jacaraípe x CVC A (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Serra Vôlei (SESPORT)

Capixaba Vôlei B x Vôlei Vida (IFES)

Selca x AEST (IFES)

Informação à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Sesport

Ana Sá / Rodolfo Mageste

(27) 3636-7027 / (27) 99865-0093 / (27) 99309-9053

assessoria@sesport.es.gov.br

Facebook: Sesport-ES

Instagram: @sesportesoficial

Site: http://www.es.gov.br/Noticia/sesport-sedia-copa-

espirito-santo-de-volei-sub-17-neste-fim-de-semana
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Veja os serviços de saúde que vão funcionar
no ES neste feriado

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - ESPÍRITO SANTO. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

Redação

Em virtude do feriado de Nossa Senhora da Penha, na
próxima segunda-feira (8), os serviços administrados
pela Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta sexta-feira (5) e retornam as atividades na
próxima terça-feira (9).

Leia também: Confira o funcionamento do Detran|ES
no feriado de Nossa Senhora da Penha

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta sexta-feira (5) e
retornam com o atendimento na próxima terça-feira
(09).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
sexta-feira (5), retornando os atendimentos na terça-
feira (9), assim como o CRE Colatina, o CRE
Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta sexta-feira (5) e as atividades
retornam na terça-feira (9). Entretanto, a enfermaria do
Crefes vai funcionar normalmente todos os dias, com
atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
sexta-feira (5) e retornam as atividades na próxima
terça-feira (9).

Testagem de Covid-19

Durante o feriado de Nossa Senhora da Penha, a
testagem para Covid-19, no Terminal Rodoviário de
Laranjeiras, na Serra, será realizada até esta sexta-
feira (5), no horário das 8h às 17h, com atendimento
por livre demanda para teste rápido, retornando na

próxima terça-feira (9).

O ponto de testagem do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) em Cariacica também terá atendimento até
sexta-feira (5), no horário das 8h às 17h, com
atendimento por livre demanda para teste rápido,
retornando na próxima terça-feira (9).

Hospitais Estaduais:

Site: https://aquinoticias.com/2024/04/veja-os-servicos-

de-saude-que-vao-funcionar-no-es-neste-feriado/
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Confira os serviços de saúde que funcionam
durante feriado de Nossa Senhora da Penha

 

HOJE ES ONLINE - ESTADO. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

Da Redação

Em virtude do feriado de Nossa Senhora da Penha, na
próxima segunda-feira (08), os serviços administrados
pela Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta sexta-feira (05) e retornam as atividades na
próxima terça-feira (09).

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta sexta-feira (05) e
retornam com o atendimento na próxima terça-feira
(09).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
sexta-feira (05), retornando os atendimentos na terça-
feira (09), assim como o CRE Colatina, o CRE
Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta sexta-feira (05) e as atividades
retornam na terça-feira (09). Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
sexta-feira (05) e retornam as atividades na próxima
terça-feira (09).

Testagem de Covid-19

Durante o feriado de Nossa Senhora da Penha, a
testagem para Covid-19, no Terminal Rodoviário de
Laranjeiras, na Serra, será realizada até esta sexta-
feira (05), no horário das 8h às 17h, com atendimento
por livre demanda para teste rápido, retornando na
próxima terça-feira (09).

O ponto de testagem do Instituto Federal de

Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) em Cariacica também terá atendimento até
sexta-feira (05), no horário das 8h às 17h, com
atendimento por livre demanda para teste rápido,
retornando na próxima terça-feira (09).

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;
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- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Sesa

Syria Luppi / Thaísa Côrtes / Ana Cláudia dos Santos /
Luciana Almeida / Danielly Campos

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://hojees.com.br/confira-os-servicos-de-saude-

que-funcionam-durante-feriado-de-nossa-senhora-da-

penha/
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
sub-17 neste fim de semana

 

HOJE ES ONLINE - ESTADO. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

Da Redação

A Secretaria de Esportes e Lazer (Sesport) vai sediar
a Copa Espírito Santo de Vôlei nestes sábado (06) e
domingo (07). As disputas serão realizadas nos naipes
feminino e masculino da categoria sub-17, a partir das
8 horas.

O torneio é organizado pela Federação Espírito-
Santense de Voleibol (FESV) e é patrocinada pela
Sesport, por meio do programa do Chamamento
Público. Os jogos acontecerão nos ginásios Audifax
Barreto e Paulo Pimenta, localizados no Centro de
Treinamento Jayme Navarro de Carvalho, em Bento
Ferreira, Vitória, na sede da Sesport. O Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes), também em Vitória, será mais
uma sede da competição.

No sábado (06), as equipes masculinas entram em
quadra para brigar pelo título. Já no domingo (07), é a
vez dos times femininos disputarem o lugar mais alto
do pódio.

Confira abaixo a tabela de jogos:

MASCULINO

Vôlei Vida A x AEST (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Ítalo (SESPORT)

Pró Vida Vôlei x CT Fair Play (IFES)

Álvares Cabral x Vôlei Vida B (IFES)

Time FESV S16 x Ítalo (SESPORT)

Pró Vida Vôlei x Capixaba Vôlei B (IFES)

Álvares Cabraç x Selca (IFES)

A&R Anchieta x AEST (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Time FESV S16 (SESPORT)

Ct Fair Play x Capixaba Vôlei B (IFES)

Vôlei Vida B x Selca (IFES)

Vôlei Vida A x A&R Anchieta (SESPORT)

FEMININO

CT Fair Play x CVC B (IFES)

EAV x Arena Jaracaípe (SESPORT)

Serra Vôlei x Álvares Cabral (SESPORT)

AEST x Capixaba Vôlei B (IFES)

Vôlei Vida x Selca (IFES)

Time Fesv S16 x CVC B (IFES)

EAV x CVA A (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Álvares Cabral (SESPORT)

Capixaba Vôlei B x Selca (IFES)

Vôlei Vidab x AEST (IFES)

CT Fair Play x Time FESV S16 (IFES)

Arena Jacaraípe x CVC A (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Serra Vôlei (SESPORT)

Capixaba Vôlei B x Vôlei Vida (IFES)

Selca x AEST (IFES)

Informação à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Sesport

Ana Sá / Rodolfo Mageste

(27) 3636-7027 / (27) 99865-0093 / (27) 99309-9053

[email protected]

Facebook: Sesport-ES

Instagram: @sesportesoficial

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://hojees.com.br/sesport-sedia-copa-espirito-
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Estudante de Linhares é destaque em
importante Conferência em Brasília

 

EU VI EM LINHARES / ONLINE - NOTICIAS. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

O adolescente João Matheus Farias de Oliveira, de 16
anos, morador do Bairro Planalto, Linhares, Norte do
Espírito Santo, e estudante do Ifes Linhares, teve uma
semana inesquecível.

Clique aqui e siga o Eu Vi em Linhares no Instagram

Toda feliz com o sobrinho, a leitora Kirllian Kellen
Farias dos Santos Souza, disse que Matheus
participou de importante evento em Brasília, a 12ª
Conferência Nacional dos Direitos da Criança e do
Adolescente; voltado apresentou um Projeto de Lei, e
a iniciativa foi aprovada.

Ainda de acordo com Kirllian, João Mateus cursa o 2º
Ano de Meio Ambiente, e despontou na primeira
colocação entre 400 participantes de diversas escolas
públicas e privadas. "Ele próprio criou um Projeto de
Lei, aprovado por unanimidade no Plenário em
Brasília, e esse evento teve a participação do
presidente Luiz Inácio Lula da Silva. No momento essa
lei ainda não irá ser divulgada, mas beneficiará muitas
crianças e adolescentes em escolas", explica a tia, que
prosseguiu:

"Nosso orgulho, nosso presente de Deus", diz a tia,
que ao lado da irmã Elisia Cristina, mãe de Matheus; e
do esposo Maxwell, além dos demais integrantes da
família, receberam o estudante no começo da noite
desta sexta-feira (05), após ele passar a semana em
Brasília.

Nas fotos, entre as autoridades que o cumprimentou,
Mateus aparece ao lado de Lula e Cláudio Vieira,
secretário nacional do Direito da Criança e do
Adolescente.

Site:

https://www.euviemlinhares.net/noticia/28014/estudante-

de-linhares-e-destaque-em-importante-conferencia-em-

brasilia
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Copa Espírito Santo de Vôlei reúne jovens
talentos em Vitória

 

FOLHA VITÓRIA / ES - ESPORTES. Sex, 5 de Abril de 2024
IFES GERAL

Redação Folha Vitória

Uma das principais competições de base do vôlei
capixaba, a Copa Espírito Santo acontece neste
sábado (6) e domingo (7), a partir das 8 horas, nos
ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta, ambos
localizados no Centro de Treinamento Jayme Navarro
de Carvalho, em Bento Ferreira, Vitória, na sede da
Sesport, e também no Ifes, também em Vitória.

As disputas do fim de semana serão na categoria sub-
17, masculino e feminino.

>> Quer receber nossas notícias 100% gratuitas?
Participe da nossa comunidade no WhatsApp ou entre
no nosso canal do Telegram!

No sábado, as equipes masculinas entram em quadra
para brigar pelo título. Já no domingo, é a vez dos
times femininos disputarem o lugar mais alto do pódio.

Entre as equipes, está a Aest, que vai competir nas
duas categorias.

"Minha equipe joga muito com os centrais, e pra isso,
o passe tem que estar muito regular, o bloqueio tem
que chegar inteiro para que o contra-ataque possa
acontecer. E a expectativa para esse torneio é boa, a
gente foi vice-campeão do Estadual ano passado e
estamos com a mesma base pra este ano, mas
estamos bem no início do trabalho, apenas dois
meses. Vamos ver o que essa garotada vai render
amanhã", previu o técnico Fábio Ribeiro, da equipe
masculina da Aest.

"Esperamos dessa competição oportunidades de ver a
evolução do nosso trabalho, que é realizado dia a dia
nos treinamentos. Como só temos dois meses de
treinamento, focamos mais no passe, defesa e
saque.", disse a treinadora Isabela Mariani, da equipe
feminina.

Outra grande atração é a seleção capixaba sub-16
feminina, que está em reta final de preparação para o
Campeonato Brasileiro de Seleções da categoria, que
acontece de 23 a 28 deste mês, em Maringá (PR).

Confira a tabela de jogos:

Masculino - Sábado (6) Vôlei Vida A x AEST

(SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Ítalo (SESPORT)

Pró Vida Vôlei x CT Fair Play (IFES)

Álvares Cabral x Vôlei Vida B (IFES)

Time FESV S16 x Ítalo (SESPORT)

Pró Vida Vôlei x Capixaba Vôlei B (IFES)

Álvares Cabral x Selca (IFES)

A&R Anchieta x AEST (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Time FESV S16 (SESPORT)

CT Fair Play x Capixaba Vôlei B (IFES)

Vôlei Vida B x Selca (IFES)

Vôlei Vida A x A&R Anchieta (SESPORT)

Feminino - Domingo (7) CT Fair Play x CVC B (IFES)

EAV x Arena Jaracaípe (SESPORT)

Serra Vôlei x Álvares Cabral (SESPORT)

AEST x Capixaba Vôlei B (IFES)

Vôlei Vida x Selca (IFES)

Time Fesv S16 x CVC B (IFES)

EAV x CVA A (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Álvares Cabral (SESPORT)

Capixaba Vôlei B x Selca (IFES)

Vôlei Vidab x AEST (IFES)

CT Fair Play x Time FESV S16 (IFES)

Arena Jacaraípe x CVC A (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Serra Vôlei (SESPORT)
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Capixaba Vôlei B x Vôlei Vida (IFES)

Selca x AEST (IFES)

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/esportes/noticia/04/2024/

copa-espirito-santo-de-volei-reune-jovens-talentos-em-

vitoria
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Eleitorado Jovem aumenta 36,5% no Espírito
Santo em 2024

 

A NOTÍCIA / ES - GERAL - pág.: 05. Sáb, 6 de Abril de 2024
IFES GERAL

As Campanhas #SerEleitor, do Tribunal Regional
Eleitoral do Espírito Santo (TRE-ES), e a Semana do
Jovem Eleitor, do Tribunal Superior Eleitoral (TSE),
deram resultado e estão estimulando os jovens de 15
a 17 anos a buscar a Justiça Eleitoral para emitirem o
primeiro título de eleitora e de eleitor. O Estado
registrou um aumento de 36,5% desse eleitorado em
2024, se comparado com os três primeiros meses de
2022.

De janeiro a março de 2024, o sistema de informações
do TSE contabilizou 47.653 eleitoras e eleitores de 15
a 17 anos em todo o Espírito Santo aptos ao voto nas
Eleições 2024. Em 2022, nos mesmos três meses, o
Estado registrava 34.981 eleitoras e eleitores com
idades entre 15 e 17 anos, o que representa um
aumento no eleitorado jovem de 36,5%.

O presidente do TREES, desembargador Carlos
Simões Fonseca, tem participado ativamente das
ações coordenadas pela Escola Judiciária Eleitoral
(EJE-ES), com o objetivo de aumentar ainda mais o
número de eleitores aptos ao voto para as Eleições
2024. No início de março, fez uma palestra para
alunos do Ifes Campus Vitória, destacando a
importância de fazer o alistamento e poder exercer sua
vontade por meio do voto.

Também acompanham as ações voltadas para o
eleitorado jovem o vicepresidente e corregedor do
Tribunal, desembargador Dair José Bregunce de
Oliveira; o diretor-geral do TRE-ES, Alvimar Dias
Nascimento; o juiz eleitoral e diretor da Escola
Judiciária Eleitoral (EJE-ES), Renan Sales, que
coordena os programas; os juízes eleitorais Isabella
Rossi Naumann, Marcos Antonio Barbosa, Alceu
Maurício Júnior e Adriano Sant"Ana Pedra; e os juízes
auxiliares da presidência e corregedoria eleitoral,
Daniel Barrioni de Oliveira e Rogério Almeida.

A EJE-ES tem atuado na formação de novos eleitores
por meio dos programas #SerEleitor e Justiça Eleitoral
vai até as Escolas. Também contou com um apoio de
peso, por meio de uma ação do Comitê Olímpico
Brasileiro (COB), que gravou depoimentos de seis
atletas destacando a importância do voto.

Vai tirar o 1º título (alistamento eleitoral)?

Acesse o serviço on-line da Justiça Eleitoral e faça a

solicitação. De acordo com a Constituição Federal, o
alistamento eleitoral e o voto são obrigatórios para
maiores de 18 anos e facultativos para pessoas
analfabetas, maiores de 70 anos e jovens de 16 e 17
anos.

É possível tirar o título de eleitor a partir dos 15 anos
de idade. No entanto, somente ao completar 16 anos a
pessoa poderá votar. Acesse esse serviço no campo
Título Eleitoral. Mas atenção: jovens sem cadastro
biométrico têm até 8 de abril para solicitar o
alistamento.
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Padroeira do ES: confira os serviços de
saúde que funcionam no feriado

 

JORNAL FATO ONLINE / ES - SAÚDE. Sáb, 6 de Abril de 2024
IFES GERAL

Em virtude do feriado de Nossa Senhora da Penha, na
próxima segunda-feira (08), os serviços administrados
pela Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionaram
até esta sexta-feira (05) e retornam as atividades na
próxima terça-feira (09).

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionaram até esta sexta-feira
(05) e retornam com o atendimento na próxima terça-
feira (09).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionou até esta
sexta-feira (05), retornando os atendimentos na terça-
feira (09), assim como o CRE Colatina, o CRE
Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) teve o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta sexta-feira (05) e as atividades
retornam na terça-feira (09). Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionou até esta
sexta-feira (05) e retornam as atividades na próxima
terça-feira (09).

Testagem de Covid-19 Durante o feriado de Nossa
Senhora da Penha, a testagem para Covid-19, no
Terminal Rodoviário de Laranjeiras, na Serra, foi
realizada até esta sexta-feira (05), no horário das 8h
às 17h, com atendimento por livre demanda para teste
rápido, retornando na próxima terça-feira (09).

O ponto de testagem do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) em Cariacica também teve atendimento até
sexta-feira (05), no horário das 8h às 17h, com
atendimento por livre demanda para teste rápido,

retornando na próxima terça-feira (09).

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal: - Serviço de Atendimento Móvel
de Urgência (Samu 192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência São
Lucas (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);
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- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: http://www.jornalfato.com.br/saude/padroeira-do-

es-confira-os-servicos-de-saude-que-funcionam-no-

feriado-,439910.jhtml
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Servidores do Ifes entram em greve a partir
da próxima terça-feira (09)
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A instituição garante que quaisquer prejuízos às
atividades letivas e administrativas deverão

ser compensados posteriormente.

Site: https://www.noroestenews.com/2024/04/servidores-

do-ifes-entram-em-greve.html
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Governo ES - Sesport sedia Copa de Vôlei
sub-17 neste fim de semana (Últimas

notícias.)
 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Sáb, 6 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Adriano Maratimba

A Secretaria de Esportes e Lazer (Sesport) se prepara
para sediar a emocionante Copa Espírito Santo de
Vôlei neste fim de semana, com competições nos
naipes feminino e masculino da categoria sub-17. O
evento será realizado nos ginásios Audifax Barreto e
Paulo Pimenta, localizados no Centro de Treinamento
Jayme Navarro de Carvalho, em Bento Ferreira,
Vitória.

Organizada pela Federação Espírito-Santense de
Voleibol (FESV) e patrocinada pela Sesport por meio
do programa de Chamamento Público, a competição
promete trazer muita adrenalina e talento à quadra.
Além dos ginásios mencionados, o Instituto Federal
de Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito
Santo (Ifes) também será uma das sedes do torneio.

No sábado, as equipes masculinas se enfrentarão em
jogos acirrados em busca do título. Já no domingo,
será a vez das equipes femininas brilharem e
disputarem o lugar mais alto do pódio. A tabela de
jogos está repleta de confrontos emocionantes, com
times como Vôlei Vida, Capixaba Vôlei, Álvares
Cabral, e muitos outros, competindo pela vitória.

Entre os jogos masculinos, destaca-se a partida entre
Vôlei Vida A e AEST, enquanto no feminino, o
confronto entre EAV e Arena Jacaraípe promete muita
rivalidade e habilidade em quadra. Com tantos times
de alto nível participando, os espectadores podem
esperar por jogos de alto calibre e muita emoção.

Se você é apaixonado por vôlei, não pode perder a
Copa Espírito Santo de Vôlei, um evento que promete
reunir talento, competição e muita diversão. A Sesport,
em parceria com a FESV, está empenhada em
promover o esporte e oferecer oportunidades para os
jovens atletas mostrarem seu potencial.

Portanto, reserve um tempinho em seu fim de semana
para prestigiar esses jovens talentos do vôlei
capixaba. A entrada é gratuita, então não há
desculpas para perder essa festa do esporte. Venha
torcer, se emocionar e vibrar com a Copa Espírito
Santo de Vôlei!

Fique por dentro de todas as novidades e informações
sobre o evento nas redes sociais da Sesport, como o
F a c e b o o k  S e s p o r t - E S  e  o  I n s t a g r a m
@sesportesoficial. Junte-se a nós nesse fim de
semana de muito vôlei e diversão!

Fonte: Governo ES

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/governo-es-sesport-
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151

https://portalmaratimba.com.br/governo-es-sesport-sedia-copa-de-volei-sub-17-neste-fim-de-semana/
https://portalmaratimba.com.br/governo-es-sesport-sedia-copa-de-volei-sub-17-neste-fim-de-semana/


Boas ideias para proteger o planeta
 

A TRIBUNA ONLINE / ES - CIDADES. Sáb, 6 de Abril de 2024
IFES GERAL

Jonathas Gomes, do jornal A Tribuna

Construir projetos para intervir em problemas do
mundo. É o que equipes de estudantes de todo o
mundo buscam no desafio Invent For The Planet
(IFTP). Neste ano, estudantes do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), campus Cariacica, chegaram à
final e irão apresentar na França um projeto de
inovação social voltado à sustentabilidade.

Os estudantes Gabriel Almeida, 23, Manuela Barros,
26, Daniel Basílio, 21, e Larissa Rocha, 22, compõem
a equipe VentoLuz, que, entre os dias 16 e 18 de abril,
irá representar o Brasil em Aix-en-Provence, na
França, junto ao professor Guilherme Neto.

O projeto dos alunos é de criação de um minigerador
eólico (usando energia gerada pelo vento) para
telhados de casa. A ideia é que, ao longo do dia, o
objeto carregue uma bateria com autonomia para 13
horas e, assim, consiga democratizar o acesso à
energia. O custo do projeto fica abaixo de R$ 180.

O professor Guilherme Neto conta que a conquista da
equipe VentoLuz entusiasmou toda a comunidade
acadêmica e irá contribuir para a formação pessoal e
profissional dos estudantes.

"A competição contribui com a formação dos alunos a
partir do momento que os faz colocar em prática aquilo
que aprenderam para resolver um problema real da
sociedade, em especial uma demanda vinda de
camadas mais necessitadas da sociedade. É uma
oportunidade de agir localmente pensando em um
problema global", ressaltou.

Na França, a equipe VentoLuz será a única brasileira
do desafio e irá competir com seis grupos de outros
países. O primeiro lugar ganhará 10 mil dólares (cerca
de R$ 50 mil), enquanto o segundo levará 7,5 mil
dólares (R$ 37.650) e, por fim, o terceiro ficará com 5
mil dólares (R$ 25 mil).

O estudante Daniel Basílio realizará a primeira viagem
internacional para competir no IFTP. O universitário
não esconde o orgulho pela conquista da equipe
VentoLuz e diz que, agora, o foco de todos os
estudantes é melhorar ao máximo a apresentação do
projeto.

"Com o desafio, amadureci ao trabalhar em grupo e,
academicamente, a competição abriu portas para que
eu possa pesquisar na área de energia. Tive contato

com físicos nas áreas como mecânica de fluídos, área
em que aprendi muito. Estou ansioso e focado para
dar o melhor na apresentação", conta ele.

Saiba mais

Equipe VentoLuz foi selecionada

- Desafio

O Invent for The Planet é um desafio internacional que
acontece anualmente em instituições de todo o
mundo, coordenado pela Texas A&M University. A
competição é uma experiência intensa de 48 horas em
que os estudantes têm a missão de criar projetos
multidisciplinares com o poder de transformar o
mundo.

Neste ano, seis equipes do Instituto Federal do
Espírito Santo, do campus de Cariacica, participaram
da competição. Dessas equipes, a VentoLuz foi
escolhida para competir com finalistas dos outros
países. Agora, entre 16 e 18 de abril, a equipe
competirá na final, em Aix-en-Provence, na França.

O projeto dos alunos é de criação de um minigerador
eólico para telhados de casa. A ideia é que, ao longo
do dia, o objeto carregue uma bateria com autonomia
para 13 horas e, assim, consiga democratizar o
acesso à energia. O custo do projeto fica abaixo de R$
180.

O primeiro lugar ganhará 10 mil dólares, enquanto o
segundo levará 7,5 mil dólares e, por fim, o terceiro
ficará com 5 mil dólares.

Os outros projetos da insti tuições incluem a
democratização da água potável, a redução do uso de
água pela agricultura e produção de miniplacas de Led
montáveis para geração de energia de baixo custo, por
exemplo.

Os projetos inscritos no Invent For the Planet serão
impulsionados pelo núcleo incubador do Ifes, do
campus de Cariacica.

Fonte: Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes).

Site: https://tribunaonline.com.br/cidades/boas-ideias-

para-proteger-o-planeta-175054
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Servidores do Ifes entram em greve a partir
da próxima terça-feira (09) (Destaque)

 

REGIONAL ES. Sáb, 6 de Abril de 2024
IFES GERAL

Regional ES

Os Servidores do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes), aprovaram nesta quinta-feira (04), a deflagração
da greve da categoria a partir do próximo dia 09 de
abril por tempo indeterminado. A greve é para todos os
campi da instituição de ensino no Estado.

LEIA TAMBÉM: Prefeitura de Nova Venécia anuncia
fechamento parcial de vias para poda de árvores

A categoria reivindica uma recomposição salarial de
53,17% para os Técnicos Administrativos em
Educação (TAE) e 39,92% para os Docentes, tomando
como base as perdas registradas na última década. A
proposta do Governo Federal, até o momento, é não
haver reajuste em 2024, 2,5% em 2025 e mais 2,5%
em 2026.

Em nota, o Ifes declarou que respeita o direito de
greve e reitera à sociedade que a deflagração do
movimento grevista é uma decisão coletiva, da
categoria profissional, definida em assembleia
organizada pela entidade sindical. Segundo a
instituição, a adesão à greve corresponde ao
posicionamento individual de cada servidor, logo, a
decisão sobre a paralisação ou não das atividades nas
unidades e na Reitoria do Ifes não é de competência
institucional, e poderá haver diferentes percentuais de
adesão ao movimento em cada campus.

A instituição garante que quaisquer prejuízos às
atividades letivas e administrativas deverão ser
compensados posteriormente.

A greve dos servidores do Ifes será iniciada
justamente no dia em que os professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes)
decidirão, em assembleia, se aderem ao movimento
grevista a partir de 15 de abril, como fizeram os
técnico-administrativos da universidade, que estão em
greve desde 13 de março. Os docentes da Ufes estão
em indicativo de greve, já aprovado em assembleia
realizada no último dia 22, pela Associação dos
Docentes da Ufes (Adufes) e na plenária do Sindicato
Nacional dos Docentes das Instituições de Ensino
Superior (Andes).

A reivindicação dos docentes é de 22,71% de reajuste
salarial em três parcelas iguais de 7,06%, nos meses

de maio de 2024, 2025 e 2026. Contudo, na última
reun ião  da  Mesa Nac iona l  de  Negoc iação
Permanente, o Governo Federal sinalizou que não
atenderá à pauta este ano.

Outra reivindicação não atendida foi a realização do
revogaço das medidas do Governo Bolsonaro, como a
Proposta de Emenda Constitucional (PEC) nº 32, que
trata da reforma administrativa, que ainda tramita no
Congresso Nacional. Os docentes também reivindicam
a reestruturação de suas carreiras.

LEIA TAMBÉM: Larva e mosquito são encontrados no
mesmo dia em comida de restaurante de universidade
federal no ES

Conforme o sindicato, soma-se a esse cenário a
precar ização das condições de t rabalho,  o
subfinanciamento das universidades federais,
institutos federais e tecnológicos. De acordo com
estudo do Departamento Intersindical de Estatística e
Estudos Socioeconômicos (Dieese), 100% das
universidades federais receberam, entre 2010 e 2022,
valores inferiores ao necessário para manter o
patamar de despesas por matrículas.

Site: https://regionales.com.br/noticia/10980/servidores-

do-ifes-entram-em-greve-a-partir-da-proxima-terca-feira-

09.html
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
sub-17 neste fim de semana (Esportes)

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES. Sáb, 6 de Abril de 2024
IFES GERAL

Redação

A Secretaria de Esportes e Lazer (Sesport) vai sediar
a Copa Espírito Santo de Vôlei neste sábado (06) e
domingo (07). As disputas serão realizadas nos naipes
feminino e masculino da categoria sub-17, a partir das
8 horas.

O torneio é organizado pela Federação Espírito-
Santense de Voleibol (FESV) e é patrocinado pela
Sesport, por meio do programa Chamamento Público.

Leia Também: Exposul Rural: anunciado a construção
de barragem em Cachoeiro

Os jogos acontecerão nos ginásios Audifax Barreto e
Paulo Pimenta, localizados no Centro de Treinamento
Jayme Navarro de Carvalho, em Bento Ferreira,
Vitória, na sede da Sesport. O Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), também em Vitória, será mais uma sede da
competição.

No sábado (06), as equipes masculinas entram em
quadra para brigar pelo título. Já no domingo (07), é a
vez dos times femininos disputarem o lugar mais alto
do pódio.

Confira abaixo a tabela de jogos

MASCULINO

Vôlei Vida A x AEST (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Ítalo (SESPORT)

Pró Vida Vôlei x CT Fair Play (IFES)

Álvares Cabral x Vôlei Vida B (IFES)

Time FESV S16 x Ítalo (SESPORT)

Pró Vida Vôlei x Capixaba Vôlei B (IFES)

Álvares Cabraç x Selca (IFES)

A&R Anchieta x AEST (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Time FESV S16 (SESPORT)

Ct Fair Play x Capixaba Vôlei B (IFES)

Vôlei Vida B x Selca (IFES)

Vôlei Vida A x A&R Anchieta (SESPORT)

FEMININO

CT Fair Play x CVC B (IFES)

EAV x Arena Jaracaípe (SESPORT)

Serra Vôlei x Álvares Cabral (SESPORT)

AEST x Capixaba Vôlei B (IFES)

Vôlei Vida x Selca (IFES)

Time Fesv S16 x CVC B (IFES)

EAV x CVA A (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Álvares Cabral (SESPORT)

Capixaba Vôlei B x Selca (IFES)

Vôlei Vidab x AEST (IFES)

CT Fair Play x Time FESV S16 (IFES)

Arena Jacaraípe x CVC A (SESPORT)

Capixaba Vôlei A x Serra Vôlei (SESPORT)

Capixaba Vôlei B x Vôlei Vida (IFES)

Selca x AEST (IFES)

Site: https://aquinoticias.com/2024/04/sesport-sedia-

copa-espirito-santo-de-volei-sub-17-neste-fim-de-

semana/
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Estudantes da rede municipal de ensino de
Cachoeiro são aprovados no Ifes

 

FOLHA DO ES ON/LINE / ES - NOTÍCIAS. Sáb, 6 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Jornalismo PMCI

Doze estudantes da rede municipal de ensino foram
classificados no processo seletivo do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), campus de Cachoeiro de
Itapemirim.

Os alunos são de turmas do 9º ano do ensino
fundamental de sete escolas e foram selecionados
para os cursos Técnico Integrado em Eletromecânica
e Técnico Integrado em Informática.

Além disso, duas estudantes foram escolhidas para o
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), campus de
Alegre,  para o curso Técnico Integrado em
Agroindústr ia.

As sete escolas com estudantes contemplados são:
"Anacleto Ramos"; "Galdino Theodoro da Silva";
"Jenny Guárdia"; "Prof. Pedro Estellita Herkenhoff",
"Prof. Deusdedit Baptista", "Luiz Marques Pinto" e
"Monteiro Lobato".

"É uma imensa alegria ver os estudantes da nossa
rede pública conquistando aprovação no Ifes. É um
testemunho do comprometimento deles, da dedicação
dos professores e do apoio das famílias. Desejamos
que esses aprovados sigam em frente com confiança,
explorando um futuro repleto de oportunidades e
sucesso", destaca Cristina Lens, secretária de
Educação do município de Cachoeiro.

Curso preparatório

Para auxiliar os estudantes da rede municipal, a
Secretaria Municipal de Educação de Cachoeiro
(Seme) ofereceu um curso preparatório pré-ifes, entre
julho e outubro de 2023, para 225 alunos do 9º ano do
ensino fundamental, selecionados via edital.

Os estudantes foram incentivados a intensificar os
estudos de conteúdos de Língua Portuguesa,
Matemática, História, Geografia e Ciências, matérias
cobradas no processo de seleção para ingresso na
instituição.

Estudantes aprovados

Escola "Anacleto Ramos"

Daniel Gonçalves Salles - Eletromecânica

Escola "Galdino Theodoro da Silva"

Ana Carolina Costabeber Pecini - Agropecuária Alegre

Davi Brandão Belo - Eletromecânica

Julia Macêdo Oliveira - Informática

Laryssa Ribeiro Figueira - Informática

Maria Alice de Souza Cardoso - Eletromecânica

Escola "Jenny Guárdia"

Ana Clara Sena Rovetta - Agroindústria Alegre

Rafaella Santana da Silva - Eletromecânica

Escola "Prof. Pedro Estellita Herkenhoff"

Laiza Gomes Leal - Eletromecânica

Pedro Polonini Andrade - Eletromecânica

Escola "Prof. Deusdedit Baptista"

Marcos Antônio Nunes da Silva - Eletromecânica

Escola "Luiz Marques Pinto"

Gabriel da Silva Werneck - Informática

Mikaela Aparecida M. Cantalejo - Informática

Escola "Monteiro Lobato"

Mariana Fernandes Vieira - Eletromecânica

Site: https://www.folhadoes.com/geral/estudantes-da-

rede-municipal-de-ensino-de-cachoeiro-sao-aprovados-

no-ifes,117696.fhtml

155

https://www.folhadoes.com/geral/estudantes-da-rede-municipal-de-ensino-de-cachoeiro-sao-aprovados-no-ifes,117696.fhtml
https://www.folhadoes.com/geral/estudantes-da-rede-municipal-de-ensino-de-cachoeiro-sao-aprovados-no-ifes,117696.fhtml
https://www.folhadoes.com/geral/estudantes-da-rede-municipal-de-ensino-de-cachoeiro-sao-aprovados-no-ifes,117696.fhtml


Ex-deputados na disputa por vagas de
vereadores na Grande Vitória

 

REGIONAL ES - POLÍTICA. Sáb, 6 de Abril de 2024
IFES GERAL

Regional ES

Num passado não muito distante, eles eram vistos na
telinha da TV Ales, em debates acalorados no plenário
Dirceu Cardoso, compondo comissões e participando
das articulações políticas para formação de blocos e
disputas da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa.

LEIA TAMBÉM: Servidores do Ifes entram em greve a
partir da próxima terça-feira (09)

Hoje, fora do mandato, os ex-deputados estaduais
Hércules Silveira (PP), Torino Marques (PRD) e Jamir
Malini (PL) se movimentam para disputar as câmaras
de vereadores de Vila Velha, Vitória e Serra,
respectivamente.

Há quem faça a leitura de que eles estariam voltando
uma casa na carreira política, já que estariam
descendo do Legislativo estadual para o municipal.
Porém, não deixa de ser uma forma de estarem
presentes no debate político e viabilizar o nome para,
quem sabe, retornar aos antigos postos daqui a dois
anos. Afinal, quem não é visto não é lembrado.

LEIA TAMBÉM: Prefeitura de Nova Venécia anuncia
fechamento parcial de vias para poda de árvores

Para dirigentes partidários trata-se de um bom
negócio. Muitos deles são vistos como puxadores de
votos e se não tiveram votação suficiente para entrar
na Assembleia, agora, além de eleitos, podem puxar
outros correligionários para ocupar as cadeiras
municipais.

É o caso do dr. Hércules. Após quatro mandatos
consecutivos na Assembleia, o médico não conseguiu
se reeleger em 2022. Teve 23.534 votos e ficou como
suplente do Patriota - partido que o abrigou após uma
verdadeira saga para encontrar uma legenda onde
pudesse disputar.

LEIA TAMBÉM: Mantenópol is  recebe novos
invest imentos do Governo do Estado

Em 2022, Hércules estava no MDB, mas como o
partido não conseguiu montar uma chapa competitiva,
ele resolveu deixar a legenda, mas sem ter um destino
certo para ir. Muitos partidos, já com suas chapas
formadas, fecharam as portas e ele chegou a se filiar,

virtualmente, no PSB, mas teve a entrada barrada pelo
diretório do partido.

Ontem (05), Hércules se filiou ao PP e é a grande
aposta do secretário-geral da legenda, Marcos
Delmaestro. Acho que vai ser um dos grandes
puxadores de votos em Vila Velha, é uma pessoa
muito querida, que milita no Terceiro Setor e pelo que
eu ouço por aí, está fazendo muita falta na Assembleia
, disse Delmaestro.

Ao longo dos seus 84 anos, dr. Hércules já foi
vereador antes. Antes de começar sua trajetória na
Ales, cumpriu seis mandatos de vereador - sendo um
em Cachoeiro e os outros cinco em Vila Velha, num
tempo que os parlamentares eram voluntários, como
ele mesmo faz questão de lembrar.

LEIA TAMBÉM: Larva e mosquito são encontrados no
mesmo dia em comida de restaurante de universidade
federal no ES

Questionado se quer voltar para a Ales, o ex-deputado
disse que não está pensando nisso. Estou focado na
minha pré-campanha a vereador de Vila Velha .

Já Torino Marques (PRD) ainda não bateu o martelo
sobre a disputa, mas a tendência é que seja candidato
a vereador por Vitória. Tem uma conversa de que eu
possa ser um nome para compor como vice, mas a
título de hoje, sou pré-candidato a vereador .

Jornalista e por muito tempo apresentador de
telejornal, Torino foi deputado estadual entre 2019 e
2022, eleito pelo PSL com 22.085 votos. Porém, ao
final do seu mandato tentou uma vaga à Câmara
Federal pelo PTB - que após a fusão com o Patriota
virou o PRD -, mas obteve apenas 6.604 votos.

LEIA TAMBÉM: Lista suja do trabalho escravo tem
propriedades em 7 cidades do ES

Até quinta-feira (04), ele continuava filiado ao partido,
segundo a presidente estadual do PRD, Joelma
Costalonga. Em conversa com a coluna, ela confirmou
a filiação e disse que a chapa de vereadores ainda
estava sendo formatada,  mas que hav ia  a
possibilidade de Torino disputar uma das 21 vagas - a
partir do ano que vem, a Câmara de Vitória passa de
15 para 21 cadeiras.
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O partido não vai ter candidatura própria a prefeito e,
embora não tenha batido o martelo, hoje caminha ao
lado do prefeito Lorenzo Pazolini (Republicanos).

Quem também vai disputar uma vaga de vereador é o
ex-deputado Jamir Malini, recém-filiado ao PL. Ele
aproveitou a vinda do ex-presidente Jair Bolsonaro ao
Estado, em novembro do ano passado, para se filiar à
legenda.

Malini foi deputado estadual por duas vezes, a última
em 2017. Entrou como suplente, após a eleição do
então deputado Cacau Lorenzoni a prefeito de
Marechal Floriano. Em 2014, Malini teve 11.600 votos.

Em 2018, no PP, Malini tentou a reeleição e até
superou sua votação de 2014, obtendo 11.961 votos,
mas ficou mais uma vez como suplente. Já em 2022,
no PSC, ao tentar uma vaga à Câmara Federal,
perdeu boa parte do seu capital político, alcançando
apenas 1.430 votos.

Questionado se tentaria, em 2026, novamente voltar
para a Assembleia, Malini não se mostrou muito
entusiasmado. A princípio não, vai depender muito do
cenário. O primeiro passo é ser eleito vereador da
Serra , disse o ex-deputado. Na Serra, o PL lançará
como candidato a prefeito o vereador Igor Elson.

Site: https://regionales.com.br/noticia/10982/ex-

deputados-na-disputa-por-vagas-de-vereadores-na-

grande-vitoria.html

157

https://regionales.com.br/noticia/10982/ex-deputados-na-disputa-por-vagas-de-vereadores-na-grande-vitoria.html
https://regionales.com.br/noticia/10982/ex-deputados-na-disputa-por-vagas-de-vereadores-na-grande-vitoria.html
https://regionales.com.br/noticia/10982/ex-deputados-na-disputa-por-vagas-de-vereadores-na-grande-vitoria.html


Governo inaugura Caminhos do Campo e
obras de infraestrutura em Água Doce do

Norte (Cidades)
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A população de Água Doce do Norte, localizada na
microrregião Noroeste, tem motivos para comemorar.
Neste sábado (06), o governador do Estado, Renato
Casagrande, inaugurou diversas obras, entre elas, a
pavimentação do trecho da Rodovia ES-413 que liga
os distritos de Santo Agostinho a Santa Luzia do Azul.
Também foram entregues novos t rechos de
calçamento rural ,  além do novo Sistema de
Esgotamento Sanitário e a reforma do Campo Bom de
Bola no Centro.

LEIA TAMBÉM: Urna eletrônica terá voz de cantora
para eleitores cegos ou com baixa visão

Concluímos no meu primeiro mandato a rodovia que
liga Água Doce do Norte a Santo Agostinho. Logo em
seguida, em 2013, contratamos esse trecho até Santa
Luzia do Azul. Na época, a empresa teve dificuldades
e quando retornei ao Governo em 2019, retomamos
esse trabalho e hoje podemos entregar essa obra que
ficou linda. Assim como vocês sonharam com essa
obra, eu sonhei junto. Com um Estado organizado
podemos fazer obras estruturantes, levando
desenvolvimento e oportunidade aos capixabas ,
afirmou o governador.

LEIA TAMBÉM: CNH Social ES: mais de 47 mil
pessoas já se inscreveram para 3,5 mil vagas

Ao todo, foram investidos mais de R$ 11 milhões na
pavimentação da ligação entre os dois distritos, por
meio do Caminhos do Campo, da Secretaria da
Agricultura, Abastecimento, Aquicultura e Pesca
(Seag). Além da obra de pavimentação do trecho - em
asfalto e, em alguns trechos, com blocos intertravados
-, também foi realizada a instalação das sinalizações
horizontal e vertical nos 12 quilômetros da rodovia
rural.

Ainda no município, foram inaugurados outros três
trechos do Programa Calçamento Rural  nas
localidades de Santo Agostinho, Córrego Bom Destino
e Vila Nelita. Nesta ação, os investimentos chegam a
mais de R$ 1 milhão e contemplam 16 quilômetros de
vias. Em contrapartida, a Prefeitura Municipal realizou

a instalação dos blocos.

Os investimentos realizados pelo Governo do Estado
em infraestrutura rural são fundamentais para a
geração de oportunidades no campo. Dessa forma,
estamos dando condições de desenvolvimento com
um acesso melhor às áreas rurais para o escoamento
de produtos agrícolas. A nova pavimentação também
vai garantir mais mobilidade e bem-estar aos
moradores e trabalhadores do campo , ressaltou o
secretário de Estado da Agricultura, Enio Bergoli.

LEIA TAMBÉM: Ex-deputados na disputa por vagas de
vereadores na Grande Vitória

Durante a agenda, o governador Casagrande
inaugurou o novo Sistema de Esgotamento Sanitário
de Água Doce do Norte. Por meio da Companhia
Espírito-santense de Saneamento (Cesan), foram
investidos mais de R$ 9 milhões possibilitou na
construção de uma Estação de Tratamento de Esgoto
com capacidade para processar até 8,4 litros por
segundo e instalação de 1.953 metros de rede
coletora, 166 ligações prediais e 1.153 metros de
emissário de esgoto bruto.

Essas infraestruturas, agora em pleno funcionamento,
permitiram alcançar uma cobertura de 100% na sede
do município, beneficiando diretamente 5.511
moradores.

A obra atende às necessidades dos moradores e abre
portas para o desenvolvimento. Com o novo sistema
de esgotamento sanitário, poderemos expandir ainda
mais nossa área de atuação, aumentando a
capacidade das unidades operacionais e garantindo
um serviço de qualidade para toda a comunidade ,
destacou a diretora de Engenharia e Meio Ambiente
da Cesan, Kátia Côco.

LEIA TAMBÉM: Servidores do Ifes entram em greve a
partir da próxima terça-feira (09)

Também foi inaugurada a obra de reforma do Campo
Bom de Bola, no Centro do município. O equipamento
ganhou grama sintética com alta durabilidade e
proteção de luz solar, além de calçada com guarda-
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corpo, refletores com lâmpadas de Led e alambrado.
O investimento total foi de R$ 490 mil com recursos
provenientes do Fundo Cidades, gerido pela
Secretaria do Governo (SEG).

Com o repasse de recursos diretamente ao Município,
sem burocracia, você tem maior agilidade na entrega.
Essa obra vai promover o esporte e a atividade física
na comunidade, incentivando a participação de
crianças, jovens e adultos e proporcionando à
população mais saúde e qualidade de vida , comentou
a secretária de Estado do Governo, Maria Emanuela
Alves Pedroso.

Visitas

Ainda no município, o governador Renato Casagrande
fez uma visita técnica às obras de asfaltamento da
Rodovia ES-080, no trecho Três Vendas x Água Doce
do Norte. Com investimento de quase R$ 3 milhões,
as obras estão sendo executadas pelo Departamento
de Edificações e de Rodovias do Espírito Santo (DER-
ES). São aproximadamente 5 quilômetros de extensão
com serviços de manutenção preventiva do pavimento
e revitalização da sinalização rodoviária.

O diretor-presidente do DER-ES, José Eustáquio de
Freitas, também participou das agendas. É uma
satisfação estar ao lado do governador participando de
agendas tão importantes para o município de Água
Doce do Norte. Visitamos e inauguramos obras que
vão melhorar a qualidade de vida das pessoas, obras
que vão proporcionar mais conforto, segurança e bem-
estar para a sociedade. É o Governo do Estado
trabalhando de norte a sul para os capixabas ,
declarou.

A solenidade marcou também a assinatura das Ordens
de Serviço para reforma da Escola Municipal de
Ensino Infantil e Fundamental (EMEIEF) Professora
Nilsa Alves Figueira e para pavimentação e drenagem
de ruas no bairro Vila Esperança. Foi assinado o
convênio para reforma e ampliação da EMEIEF
Professora Maria Vargas da Silva e para aquisição de
caminhão compactador de resíduos sólidos urbanos.

Estiveram presentes os prefeitos de Água Doce do
Norte, Abraão Lincoln, e Barra de São Francisco,
Enivaldo dos Anjos; o deputado estadual Mazinho dos
Anjos; e o secretário de Estado chefe da Casa Civil,
Júnior Abreu.

Site: https://regionales.com.br/noticia/10990/governo-

inaugura-caminhos-do-campo-e-obras-de-infraestrutura-

em-agua-doce-do-norte.html
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Eleitorado Jovem aumenta 36,5% no Espírito
Santo em 2024
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As Campanhas #SerEleitor, do Tribunal Regional
Eleitoral do Espírito Santo (TRE-ES), e a Semana do
Jovem Eleitor, do Tribunal Superior Eleitoral (TSE),
deram resultado e estão estimulando os jovens de 15
a 17 anos a buscar a Justiça Eleitoral para emitirem o
primeiro título de eleitora e de eleitor. O Estado
registrou um aumento de 36,5% desse eleitorado em
2024, se comparado com os três primeiros meses de
2022.

De janeiro a março de 2024, o sistema de informações
do TSE contabilizou 47.653 eleitoras e eleitores de 15
a 17 anos em todo o Espírito Santo aptos ao voto nas
Eleições 2024. Em 2022, nos mesmos três meses, o
Estado registrava 34.981 eleitoras e eleitores com
idades entre 15 e 17 anos, o que representa um
aumento no eleitorado jovem de 36,5%.

O presidente do TRE-ES, desembargador Carlos
Simões Fonseca, tem participado ativamente das
ações coordenadas pela Escola Judiciária Eleitoral
(EJE-ES), com o objetivo de aumentar ainda mais o
número de eleitores aptos ao voto para as Eleições
2024. No início de março, fez uma palestra para
alunos do Ifes Campus Vitória, destacando a
importância de fazer o alistamento e poder exercer sua
vontade por meio do voto.

Também acompanham as ações voltadas para o
eleitorado jovem o vice-presidente e corregedor do
Tribunal, desembargador Dair José Bregunce de
Oliveira; o diretor-geral do TRE-ES, Alvimar Dias
Nascimento; o juiz eleitoral e diretor da Escola
Judiciária Eleitoral (EJE-ES), Renan Sales, que
coordena os programas; os juízes eleitorais Isabella
Rossi Naumann, Marcos Antonio Barbosa, Alceu
Maurício Júnior e Adriano Sant Ana Pedra; e os juízes
auxiliares da presidência e corregedoria eleitoral,
Daniel Barrioni de Oliveira e Rogério Almeida.

A EJE-ES tem atuado na formação de novos eleitores
por meio dos programas #SerEleitor e Justiça Eleitoral
vai até as Escolas. Também contou com um apoio de
peso, por meio de uma ação do Comitê Olímpico
Brasileiro (COB), que gravou depoimentos de seis
atletas destacando a importância do voto. Veja o vídeo
a q u i :
https://www.youtube.com/watch?v=GRNtPBUKIm0

Vai tirar o 1º título (alistamento eleitoral)?

Acesse o serviço on-line da Justiça Eleitoral e faça a
solicitação. De acordo com a Constituição Federal, o
alistamento eleitoral e o voto são obrigatórios para
maiores de 18 anos e facultativos para pessoas
analfabetas, maiores de 70 anos e jovens de 16 e 17
anos.

É possível tirar o título de eleitor a partir dos 15 anos
de idade. No entanto, somente ao completar 16 anos a
pessoa poderá votar. Acesse esse serviço no campo
Título Eleitoral. Mas atenção: jovens sem cadastro
biométrico têm até 8 de abril para solicitar o
alistamento. Fonte: TRE ES

Site:

https://www.euviemlinhares.net/noticia/28021/eleitorado-

jovem-aumenta-36-5-no-espirito-santo-em-2024
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Ifes abre mais de mil vagas em cursos
técnicos gratuitos; veja como se inscrever
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O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) lançou três
editais para cursos técnicos da instituição, todos
gratuitos. São ao todo 1.045 vagas e as oportunidades
são para começar a estudar no segundo semestre
deste ano. Metade das vagas é reservada para cotas.

As inscrições já estão abertas e os editais podem ser
acessados pelo endereço: https://ifes.edu.br/2024

.

Informática e Mecatrônica na Serra

Um dos editais traz a oferta de 72 vagas em cursos
técnicos integrados ao ensino médio, no Campus
Serra. São 36 vagas para Informática para Internet e
36 vagas para Mecatrônica.

Podem concorrer às vagas estudantes que já
concluíram o ensino fundamental. A seleção se dará
por meio de prova objetiva (questões de múltipla
escolha), que será aplicada no dia 26 de maio.
Inscrições: Serão feitas por meio do sistema on-line,
até 30 de abril. A taxa é de R$ 85.

Já o pedido de isenção pode ser feito até o dia 20 de
abril, pelo sistema on-line. Tem direito à isenção
(gratuidade) quem estudou as duas últimas séries do
ensino fundamental (8º e 9º ano) em escola pública;
ou quem estudou em particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.  Acesse o ed i ta l .

Mais de 800 vagas

Há a oferta de 813 vagas em cursos técnicos
concomitantes e subsequentes ao ensino médio,
presenciais e a distância. As aulas são ofertadas nos
campi Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica,
Guarapari, Linhares, Nova Venécia, Piúma, São
Mateus, Serra, Vila Velha e Vitória.

Há ainda um curso ofertado pelo Centro de Referência
em Formação e em Educação a Distância (Cefor).

São 480 vagas em cursos técnicos concomitantes,
destinadas a quem já está cursando o ensino médio
em outra escola e vai fazer apenas o ensino técnico no
Ifes. Alguns cursos têm como requisito estar
matriculado no 2° ano, outros, no 3° ano.

Já os técnicos subsequentes somam 333 vagas. São
cursos destinados a quem já concluiu o ensino médio.

A seleção será feita por meio da análise de histórico
escolar, considerando as notas finais de Língua
Portuguesa, Matemática, Ciências, História e
Geografia, do 7º ao 9º ano (ou do 6º ao 8º ano, no
caso de ensino fundamental no regime de 8 anos).

Inscrições também de forma on-line, até 30 de abril. A
taxa é de R$ 65.

Pedido de isenção pode ser feito até o dia 20 de abril
de forma virtual. Para cursos concomitantes, tem
direito à isenção (gratuidade) quem estudou as duas
últimas séries do ensino fundamental (8º e 9º ano) em
escola pública; ou quem estudou em particular como
aluno bolsista com bolsa integral em função de
carência socioeconômica.

Para os cursos subsequentes, poderá pedir a
gratuidade a pessoa que tenha estudado as duas
últimas séries do ensino médio em escola pública; ou
aquela que estudou ou particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.  Acesse o ed i ta l .

160 vagas em cursos no Campus Vitória

Também serão abertas 160 vagas em cursos da
educação profissional integrada à educação básica na
modalidade de jovens e adultos (EJA), no Campus
Vitória.

Nessa modalidade, o estudante cursa o ensino médio
e o ensino técnico no Ifes, de forma integrada. Para
concorrer a uma das vagas, é necessário ter idade
mínima de 18 anos até o primeiro dia de aula do
semestre letivo; ter concluído o ensino fundamental
até a data da matrícula; e não ter concluído o ensino
médio. A seleção se dará por meio de sorteio.

Inscrições ocorrem de forma presencial até o dia 17 de
maio, no Campus Vitória. O horário é de 14h as 18h.
Não há cobrança de taxa. Endereço: Avenida Vitória,
1.729, no bairro Jucutuquara, em Vitória. Acesse o
edital.

Fonte: Ifes / FV
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Site: https://www.noroestenews.com/2024/04/ifes-abre-

mais-de-mil-vagas-em-cursos.html
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Santa Jazz vem aí!

O Santa Jazz, Festival Internacional de Jazz e Bossa
Nova de Santa Teresa, confirmou sua 11a edição.

O evento está marcado para os dias 7, 8 e 9 de junho,
no Pavilhão de Exposições da cidade, e promete
trazer grandes nomes da música.

* * *

Epidemia da dengue

0 Espirito Santo já registrou mais de 120 mil casos
notificados de dengue em 2024, com 16 mortes
causadas pela doença neste período.

0 neurologista Daniel Escobar alerta que, além de
todos os sintomas já conhecidos, a dengue pode
afetar o sistema nervoso central: "0 vírus invade o
sistema nervoso central, inflamando o cérebro ou a
medula. 0 paciente pode apresentar tanto alterações
secundárias ao quadro geral, como confusão mental,
sonolência e prostração".

A DJ

KARLA Giaretta Os capixabas têm descoberto novos
points gastronômicos no open house nos morros da
capital. Jesus de Nazaré, São Benedito e Morro do da
Casacor ES Moreno são alguns dos locais que
apresentam iguarias de comer 2024 de joelhos. Quem
já provou garante!

* * *

Tirando carteira

A primeira edição do Programa CNH Social já recebeu
47.024 mil inscrições, em sistema desenvolvido pelo
Instituto de Tecnologia da Informação e Comunicação
do Estado do Espírito Santo (Prodest). A iniciativa é
uma ação do Governo do Estado por meio do
Departamento Estadual de Trânsito (DetranIES).

* * *

Fica a dica

Como está absurdamente caro voar pelo Brasil, viajar
de carro ou de ônibus se tornou opção e tem crescido
exponencialmente a demanda.

Dados da Quero Passagem, market-place de venda de
passagens de ônibus, revelam que cada vez mais
passageiros adotam as viagens de ônibus como
opção.

DUANA Peixoto, Fernanda Holz, Rafael Eskcrda,
Simonc Marçal, Jackson Araújo e Daniel Morelo:
oficina do Formemus Lab Tcc

OS PROFESSORES Rodrigo Varejão Andreão,
Mareio Almeida Có, Reginaldo Barbosa Nunes,
Lodovico Ortlicb Faria e o major Eliandro Claudino de
Jesus: evento sobre mobilidade elétrica em parceria
entre Ifes e Capes

Quem

disse?

"Achavam minha coxa muito grossa". Da atriz Paolla
Oliveira assumindo já ter usado dublê de pema.

Felicidades!

Os parabéns da coluna aos aniversariantes de hoje:
Alelvi Carneiro Chris-tiano Butke e Marcela Galvèas
Loureiro.
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Volta olímpica! Flamengo amplia hegemonia
no Carioca (Esportes)
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Maior campeão do Campeonato Carioca, o Flamengo
confirmou a sua hegemonia ao faturar o seu 38º título,
neste domingo (7), ao vencer o Nova Iguaçu por 1 a 0,
com gol de Bruno Henrique, no Maracanã. Foi a
segunda vitória do favorito na final, uma vez que havia
aplicado 3 a 0 no jogo de ida, no fim de semana
passado.

LEIA TAMBÉM: Servidores do Ifes entram em greve a
partir da próxima terça-feira (09)

Trata-se da segunda conquista do Flamengo sob o
comando do técnico Tite. A primeira foi justamente a
Taça Guanabara, a primeira fase do Campeonato
Carioca. O Fluminense segue atrás em número de
títulos cariocas, com 33, depois aparece o Vasco com
24 e o Botafogo, com 21.

O Nova Iguaçu, vice-campeão da Taça Guanabara, só
ficou atrás do campeão, saiu de campo com o
sentimento de missão cumprida .

O técnico Tite ameaçou poupar alguns jogadores
temendo a maratona de jogos que terá pela frente,
entre Libertadores e Brasileirão, mas mandou o
Flamengo a campo com sua força máxima. No
entanto, por excesso de cautela, posicionou seu time
muito recuado, dando espaço para que no início do
jogo o Nova Iguaçu chegasse na área duas vezes com
perigo.

O adversário ainda sofreu duas baixas precoces. Uma
delas, no aquecimento, quando Carlinhos sentiu uma
dor na perna e não foi escalado. Nos primeiros
minutos de jogo, Bill saiu machucado.

Sem forçar a marcação no ataque, o Flamengo só
ameaçou no final do primeiro tempo, quando Everton
Cebolinha acertou o travessão, aos 44. Dois minutos
depois, Arrascaeta apareceu na área a exigiu, enfim, a
primeira boa defesa de Fabrício. Muito pouco para
satisfazer a exigente torcida flamenguista, sedenta por
um futebol bonito e de muitos gols.

O segundo tempo começou com um chute diagonal de
Everton Cebolinha, que acertou a trave esquerda de
Fabrício e levantou a torcida nas arquibancadas. As
chances foram aparecendo. Primeiro com Everton

Cebolinha, com defesa de Fabrício, depois com De La
Cruz, que só não marcou porque Yan Silva salvou em
cima da linha.

A torcida tentou acordar Tite aos gritos de Bruno
Henrique, mas o atacante só entrou aos 25 minutos no
lugar de Everton Cebolinha, ao lado de Allan que
ocupou a vaga de Arrascaeta com a ordem de manter
a atenção na marcação.

E foi justamente Bruno Henrique o autor do gol da
vitória, aos 26. Ayrton Lucas desceu até a linha de
fundo e cruzou para trás para Bruno Henrique, que
bateu de perna esquerda. A bola fez uma curva, tocou
na parte superior da trave esquerda e entrou. Os
torcedores soltaram o grito e entoaram o coro de é
campeão . Depois disso, foi só festa no Maracanã,
com mais de 65 mil torcedores.

FICHA TÉCNICA:

FLAMENGO 1 X 0 NOVA IGUAÇU

FLAMENGO - Rossi; Varela (Evertton Araújo), Fabrício
Bruno, Léo Pereira e Ayrton Lucas; Erick Pulgar (Igor
Jesus), De la Cruz (Vitor Hugo) e Arrascaeta (Allan);
Luiz Araújo, Pedro e Everton Cebolinha (Bruno
Henrique). Técnico: Tite.

NOVA IGUAÇU - Fabrício Santana; Yan Silva
(Fernandinho), Gabriel Pinheiro, Sérgio Raphael e
Maicon Esquerdinha; Igor Guilherme (Ronald), Albert e
Yago Ferreira (Lucas Cruz); Xandinho, Marllon (João
Victor) e Bill (Lucas Campos). Técnico: Carlos Vitor.

CARTÕES AMARELOS - Léo Pereira e Luiz Araújo
(Flamengo); Lucas Cruz, Lucas Campos e Albert
(Nova Iguaçu)

ÁRBITRO - Bruno Mota Correia (RJ).

RENDA - R$ 3.723.555,00.

PÚBLICO - 65.757 torcedores.

LOCAL - Maracanã, no Rio de Janeiro (RJ).

Site: https://regionales.com.br/noticia/10991/volta-

olimpica-flamengo-amplia-hegemonia-no-carioca.html
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THAMA BOLDRINI

Santa Jazz vem aí!  O Santa Jazz, Fest ival
Internacional de Jazz e Bossa Nova de Santa Teresa,
confirmou sua 11ª edição. O evento está marcado para
os dias 7, 8 e 9 de junho, no Pavilhão de Exposições
da cidade, e promete trazer grandes nomes da
música.

Epidemia da dengue O Espírito Santo já registrou mais
de 120 mil casos notificados de dengue em 2024, com
16 mortes causadas pela doença neste período. O
neurologista Daniel Escobar alerta que, além de todos
os sintomas já conhecidos, a dengue pode afetar o
sistema nervoso central: "O vírus invade o sistema
nervoso central, inflamando o cérebro ou a medula. O
paciente pode apresentar tanto alterações secundárias
ao quadro geral, como confusão mental, sonolência e
prostração".

A DJ Jess Benevides à espera do primeiro filho. Foto:
Levi Mori/ Divulgação

Karla Giaretta no open house da Casacor ES 2024.
Foto: Cloves Louzada / Divulgação

Tirando carteira A primeira edição do Programa CNH
Social já recebeu 47.024 mil inscrições, em sistema
desenvolvido pelo Instituto de Tecnologia da
Informação e Comunicação do Estado do Espírito
Santo (Prodest). A iniciativa é uma ação do Governo
do Estado por meio do Departamento Estadual de
Trânsito (Detran|ES).

Fica a dica Como está absurdamente caro voar pelo
Brasil, viajar de carro ou de ônibus se tornou opção e
tem crescido exponencialmente a demanda. Dados da
Quero Passagem, marketplace de venda de
passagens de ônibus, revelam que cada vez mais
passageiros adotam as viagens de ônibus como
opção.

Duana Peixoto, Fernanda Holz, Rafael Eskerda,
Simone Marçal, Jackson Araújo e Daniel Morelo:
oficina do Formemus Lab Tec. Foto: Gustavo Louzada/
Divulgação

Os professores Rodrigo Varejão Andreão, Marcio
Almeida Có, Reginaldo Barbosa Nunes, Lodovico
Ortlieb Faria e o major Eliandro Claudino de Jesus:

evento sobre mobilidade elétrica em parceria entre
Ifes e Capes

Os capixabas têm descoberto novos points
gastronômicos nos morros da capital. Jesus de
Nazaré, São Benedito e Morro do Moreno são alguns
dos locais que apresentam iguarias de comer de
joelhos. Quem já provou garante!

Quem Disse? "Achavam minha coxa muito grossa". Da
atriz Paolla Oliveira assumindo já ter usado dublê de
perna.

F e l i c i d a d e s  O s  p a r a b é n s  d a  c o l u n a  a o s
aniversariantes de hoje: Alelvi Carneiro, Christiano
Butke e Marcela Galvêas Loureiro.

Vitrine

Luisi Marianelli.

Vai até o dia 5 de maio as inscrições para showcases
no Formemus 2024. A premiada conferência é uma
das principais vitrines de talentos da nova e pulsante
música autoral brasileira. Mais de 50 atividades
gratuitas vão ser oferecidas para celebrar o World
Creativity Day (WCD), o Dia Mundial da Criatividade,
comemorado em abril. Na Praia da Costa, o coworking
We Believe Hub, que tem Breno Lobato como CEO,
será um dos locais que vai abrigar atividades sobre
estratégia de carreira, Inteligência Artificial.

A cantora Joelma, que se apresenta no próximo
sábado, com a turnê "Isso é Calypso", no Embraza
Cariacica, trará um palco inédito avaliado em mais de
R$ 200 mil, um verdadeiro espetáculo visual, com
luzes e aplicações de LED especiais. Flávio Duccini e
Flávia Brotto, terapeutas e professores de yoga,
lançarão os livros "Cartas do Ego", "Conexão Espiritual
na Era de Aquário" e "Crônicas da Chapada", no
próximo dia 17, no gastrobar ViLelê, Praia do Canto.

Suelen Mauro.

E vida que segue!!!

Site: https://tribunaonline.com.br/coluna/social/santa-

jazz-sera-entre-os-dias-7-e-9-de-junho-

175363?home=espírito+santo
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Ifes tem mais de mil vagas para cursos
técnicos de graça
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Os interessados em fazer um dos cursos técnicos do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) já podem se
inscrever em uma das 1.045 vagas distribuídas por
três editais. Segundo a instituição, metade das
oportunidades são reservadas para ações afirmativas
(cotas). Os alunos não pagam pelo curso.

Clique aqui para ver os editais.

Os candidatos devem ficar atentos aos prazos e
detalhes de cada documento.

Edital 23/2024

Para os cursos técnicos integrados ao ensino médio,
no Campus Serra, a oferta é de 72 vagas, sendo 36
para Informática para Internet e 36 para Mecatrônica.

Podem concorrer às vagas estudantes que já
concluíram o ensino fundamental. A seleção será feita
por meio de prova objetiva (questões de múltipla
escolha), que será aplicada no dia 26 de maio.

As inscrições podem ser feitas até 30 de abril, no site
do Ifes.

A taxa é de R$ 85. O prazo para pedir isenção do valor
vai até 20 de abri l .  Tem direito ao benefício
(gratuidade) quem estudou as duas últimas séries do
ensino fundamental (8º e 9º ano) em escola pública;
ou quem estudou em particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.

Edital 24/2024

Para  os  cu rsos  técn icos  concomi tan tes  e
subsequentes ao ensino médio, presenciais e a
distância, a oferta é de 813 vagas, ofertados nos
campi Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica,
Guarapari, Linhares, Nova Venécia, Piúma, São
Mateus, Serra, Vila Velha e Vitória. Há ainda um curso
ofertado pelo Centro de Referência em Formação e
em Educação a Distância (Cefor).

Do total de oportunidades, 480 são destinadas a quem
já está cursando o ensino médio em outra escola e vai
fazer apenas o ensino técnico no Ifes. Alguns cursos
têm como requisito estar matriculado no 2° ano,
outros, no 3° ano.

Há ainda 333 vagas para os cursos técnicos
subsequentes, voltado para quem já concluiu o ensino
médio.

A seleção será feita por meio da análise de histórico
escolar, considerando as notas finais de Língua
Portuguesa, Matemática, Ciências, História e
Geografia, do 7º ao 9º ano (ou do 6º ao 8º ano, no
caso de ensino fundamental no regime de 8 anos).

Os interessados podem se inscrever até 30 de abril,
no site do Ifes.

A taxa é de R$ 65. A solicitação do benefício pode ser
feita até 20 de abril. Para cursos concomitantes, tem
direito à isenção (gratuidade) quem estudou as duas
últimas séries do ensino fundamental (8º e 9º ano) em
escola pública; ou quem estudou em particular como
aluno bolsista com bolsa integral em função de
carência socioeconômica.

Já para os cursos subsequentes, poderá pedir a
gratuidade a pessoa que tenha estudado as duas
últimas séries do ensino médio em escola pública; ou
aquela que estudou ou particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.

Edital 25/2024

A oferta do terceiro edital é de 160 vagas em cursos
da educação profissional integrada à educação básica
na modalidade de jovens e adultos (EJA), no Campus
Vitória. Nessa modalidade, o estudante cursa o ensino
médio e o ensino técnico no Ifes, de forma integrada.

Para participar, é necessário ter idade mínima de 18
anos até o primeiro dia de aula do semestre letivo; ter
concluído o ensino fundamental até a data da
matrícula; e não ter concluído o ensino médio.

A seleção se dará por meio de sorteio. As inscrições
devem ser feitas de forma presencial até no dia 17 de
maio, no Campus Vitória, que fica na Avenida Vitória,
1729, em Jucutuquara. O atendimento ocorre das 14h
às 18h.

Site: https://www.agazeta.com.br/concursos-e-

empregos/empregos/ifes-tem-mais-de-mil-vagas-para-
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Ifes lança editais com 1.045 vagas em cursos
técnicos

 

SIM NOTÍCIAS / ES - NOTÍCIAS. Seg, 8 de Abril de 2024
IFES GERAL

O Instituto Federal do Espírito Santo lançou três
editais que somam 1.045 vagas em cursos técnicos da
instituição. As oportunidades são para começar a
estudar no segundo semestre deste ano.

Metade das vagas é reservada para ações afirmativas
(cotas). As inscrições já estão abertas!

Veja mais informações sobre cada edital:

1) Processo Seletivo (PS) 23/2024 - Oferta 72 vagas
em cursos técnicos integrados ao ensino médio, no
Campus Serra

São 36 vagas para Informática para Internet e 36
vagas para Mecatrônica.

Podem concorrer às vagas estudantes que já
concluíram o ensino fundamental. A seleção se dará
por meio de prova objetiva (questões de múltipla
escolha), que será aplicada no dia 26 de maio.

Inscrições: Serão feitas por meio do sistema on-line,
até 30 de abril. A taxa é de R$ 85.

Pedido de isenção: Pode ser feito até o dia 20 de abril,
pelo sistema on-l ine. Tem direi to à isenção
(gratuidade) quem estudou as duas últimas séries do
ensino fundamental (8º e 9º ano) em escola pública;
ou quem estudou em particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.

Acesse o edital.

2) PS 24/2024 - Oferta 813 vagas em cursos técnicos
concomitantes e subsequentes ao ensino médio,
presenciais e a distância

Os cursos são ofertados nos campi Aracruz,
Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Guarapari,
Linhares, Nova Venécia, Piúma, São Mateus, Serra,
Vila Velha e Vitória. Há ainda um curso ofertado pelo
Centro de Referência em Formação e em Educação a
Distância (Cefor).

São 480 vagas em cursos técnicos concomitantes,
destinadas a quem já está cursando o ensino médio
em outra escola e vai fazer apenas o ensino técnico no
Ifes. Alguns cursos têm como requisito estar

matriculado no 2° ano, outros, no 3° ano.

Já os técnicos subsequentes somam 333 vagas. São
cursos destinados a quem já concluiu o ensino médio.

A seleção será feita por meio da análise de histórico
escolar, considerando as notas finais de Língua
Portuguesa, Matemática, Ciências, História e
Geografia, do 7º ao 9º ano (ou do 6º ao 8º ano, no
caso de ensino fundamental no regime de 8 anos).

Inscrições: serão feitas por meio de sistema on-line,
até 30 de abril. A taxa é de R$ 65.

Pedido de isenção: Pode ser feito até o dia 20 de abril,
pelo sistema on-line.

Para cursos concomitantes, tem direito à isenção
(gratuidade) quem estudou as duas últimas séries do
ensino fundamental (8º e 9º ano) em escola pública;
ou quem estudou em particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.

Para os cursos subsequentes, poderá pedir a
gratuidade a pessoa que tenha estudado as duas
últimas séries do ensino médio em escola pública; ou
aquela que estudou ou particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.

Acesse o edital.

3) PS 25/2024 - Oferta 160 vagas em cursos da
educação profissional integrada à educação básica na
modalidade de jovens e adultos (EJA), no Campus
Vitória

Nessa modalidade, o estudante cursa o ensino médio
e o ensino técnico no Ifes, de forma integrada. Para
concorrer a uma das vagas, é necessário ter idade
mínima de 18 anos até o primeiro dia de aula do
semestre letivo; ter concluído o ensino fundamental
até a data da matrícula; e não ter concluído o ensino
médio.

A seleção se dará por meio de sorteio.

Inscrições: Presenciais, até o dia 17 de maio, no
Campus Vitória. O horário é de 14h as 18h. Não há
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cobrança de taxa. Endereço: Av. Vitória, 1729 -
Jucutuquara - Vitória - ES.

Acesse o edital.

Site: https://www.simnoticias.com.br/ifes-lanca-editais-

com-1-045-vagas-em-cursos-tecnicos/
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Ifes abre mais de mil vagas em cursos
técnicos gratuitos; veja como se inscrever
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Redação Folha Vitória

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) lançou três
editais para cursos técnicos da instituição, todos
gratuitos. São ao todo 1.045 vagas e as oportunidades
são para começar a estudar no segundo semestre
deste ano. Metade das vagas é reservada para cotas.

As inscrições já estão abertas e os editais podem ser
acessados pelo endereço: https://ifes.edu.br/2024 .

Informática e Mecatrônica na Serra

Um dos editais traz a oferta de 72 vagas em cursos
técnicos integrados ao ensino médio, no Campus
Serra. São 36 vagas para Informática para Internet e
36 vagas para Mecatrônica.

Podem concorrer às vagas estudantes que já
concluíram o ensino fundamental. A seleção se dará
por meio de prova objetiva (questões de múltipla
escolha), que será aplicada no dia 26 de maio.
Inscrições: Serão feitas por meio do sistema on-line,
até 30 de abril. A taxa é de R$ 85.

Já o pedido de isenção pode ser feito até o dia 20 de
abril, pelo sistema on-line. Tem direito à isenção
(gratuidade) quem estudou as duas últimas séries do
ensino fundamental (8º e 9º ano) em escola pública;
ou quem estudou em particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.  Acesse o ed i ta l .

Mais de 800 vagas

Há a oferta de 813 vagas em cursos técnicos
concomitantes e subsequentes ao ensino médio,
presenciais e a distância. As aulas são ofertadas nos
campi Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica,
Guarapari, Linhares, Nova Venécia, Piúma, São
Mateus, Serra, Vila Velha e Vitória.

Há ainda um curso ofertado pelo Centro de Referência
em Formação e em Educação a Distância (Cefor).

São 480 vagas em cursos técnicos concomitantes ,
destinadas a quem já está cursando o ensino médio
em outra escola e vai fazer apenas o ensino técnico no
Ifes. Alguns cursos têm como requisito estar
matriculado no 2° ano, outros, no 3° ano.

Já os técnicos subsequentes somam 333 vagas . São
cursos destinados a quem já concluiu o ensino médio.

A seleção será feita por meio da análise de histórico
escolar, considerando as notas finais de Língua
Portuguesa, Matemática, Ciências, História e
Geografia, do 7º ao 9º ano (ou do 6º ao 8º ano, no
caso de ensino fundamental no regime de 8 anos).

Inscrições também de forma on-line, até 30 de abril. A
taxa é de R$ 65.

Pedido de isenção pode ser feito até o dia 20 de abril
de forma virtual. Para cursos concomitantes, tem
direito à isenção (gratuidade) quem estudou as duas
últimas séries do ensino fundamental (8º e 9º ano) em
escola pública; ou quem estudou em particular como
aluno bolsista com bolsa integral em função de
carência socioeconômica.

Para os cursos subsequentes, poderá pedir a
gratuidade a pessoa que tenha estudado as duas
últimas séries do ensino médio em escola pública; ou
aquela que estudou ou particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.  Acesse o ed i ta l .

160 vagas em cursos no Campus Vitória

Também serão abertas 160 vagas em cursos da
educação profissional integrada à educação básica na
modalidade de jovens e adultos (EJA) , no Campus
Vitória.

Nessa modalidade, o estudante cursa o ensino médio
e o ensino técnico no Ifes, de forma integrada. Para
concorrer a uma das vagas, é necessário ter idade
mínima de 18 anos até o primeiro dia de aula do
semestre letivo; ter concluído o ensino fundamental
até a data da matrícula; e não ter concluído o ensino
médio. A seleção se dará por meio de sorteio.

Inscrições ocorrem de forma presencial até o dia 17 de
maio, no Campus Vitória. O horário é de 14h as 18h.
Não há cobrança de taxa. Endereço: Avenida Vitória,
1.729, no bairro Jucutuquara, em Vitória. Acesse o
edital.

Site:
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IFES oferece mais de 1.000 vagas em cursos
técnicos gratuitos no ES

 

SERRA NOTICIÁRIO  / SERRA / ES - NOTICIAS. Seg, 8 de Abril de 2024
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Fabio Lima

O Instituto Federal do Espírito Santo (IFES) abriu
inscrições para 1.045 vagas em cursos técnicos,
conforme divulgado em três editais diferentes.
Conforme o IFES a metade das vagas são reservadas
para ações afirmativas, garantindo a gratuidade dos
cursos para diversos alunos.

Os interessados então, devem observar os prazos de
inscrição e os detalhes específicos de cada edital.

Cursos técnicos integrados ao ensino médio (Edital
23/2024)

O Campus Serra oferece 72 vagas, distribuídas entre
os cursos de Informática para Internet e Mecatrônica.
Para concorrer, é necessário ter concluído o ensino
fundamental. A seleção ocorrerá por meio de uma
prova objetiva, marcada para 26 de maio. Os
interessados então, terão até o dia 30 de abril para se
inscrever pelo site por meio deste link: ( IFES Edital
23/2024 ). A taxa de inscrição é de R$ 85. Os
interessados podem fazer o pedido de isenção da taxa
até 20 de abril.

Cursos técnicos concomitantes e subsequentes (Edital
24/2024)

Disponibilizando 813 vagas em diversos campi do
IFES, estes cursos são direcionados tanto para quem
já está cursando o ensino médio quanto para quem já
o concluiu. A seleção será baseada na análise do
histórico escolar.

Cursos disponíveis nos Campus da IFES

Os candidatos têm até o dia 30 de abril para realizar
as inscrições no site por meio deste link: ( IFES Edital
24/2024 )

do IFES, com taxa de R$ 65. A solicitação de isenção
da taxa pode ser feita até 20 de abril.

Educação Profissional Integrada à EJA (Edital
25/2024)

Este edital oferece 160 vagas sem taxa de inscrição
para o Campus Vitória, destinadas aos que desejam
cursar o ensino médio e técnico de forma integrada.

Os candidatos devem ter no mínimo 18 anos e ter
concluído o ensino fundamental. A seleção será por
sorteio. As inscrições presenciais vão até 17 de maio
no Campus Vitória, das 14h às 18h. O edital completo
pode ser acessado por este link: ( Edital 25/2024 )

Cursos disponíveis no Campus Vitória

Não perca tempo! Estas oportunidades são ideais para
quem busca formação técnica e profissionalizante sem
custos no IFES.

Em caso de dúvidas, os candidatos podem enviar um
e-ma i l  pa ra  o  IFES  a t ravés  des te  l i nk :  (
[ema i l   p ro tec ted ]  )

PRONATEC abre mais de 100 vagas para cursos
profissionalizantes 100% gratuitos no ES

Site: https://serranoticiario.com.br/ifes-oferece-mais-de-

1-000-vagas-em-cursos-tecnicos-gratuitos-no-es/
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Ifes lança editais com mais de mil vagas em
cursos técnicos

 

CORREIO 9 ON/LINE / ES - NOTÍCIAS. Ter, 9 de Abril de 2024
IFES GERAL

O Instituto Federal do Espírito Santo lançou três
editais que somam 1.045 vagas em cursos técnicos da
instituição. As oportunidades são para começar a
estudar no segundo semestre deste ano. Metade das
vagas é reservada para ações afirmativas (cotas). As
inscrições já estão abertas. Para conferir os editais
acesse https://ifes.edu.br/2024 .

Veja mais informações sobre cada edital:

1) Processo Seletivo (PS) 23/2024 - Oferta 72 vagas
em cursos técnicos integrados ao ensino médio, no
Campus Serra

São 36 vagas para Informática para Internet e 36
vagas para Mecatrônica.

Podem concorrer às vagas estudantes que já
concluíram o ensino fundamental. A seleção se dará
por meio de prova objetiva (questões de múltipla
escolha), que será aplicada no dia 26 de maio.

Inscrições: Serão feitas por meio do sistema on-line,
até 30 de abril. A taxa é de R$ 85.

Pedido de isenção: Pode ser feito até o dia 20 de abril,
pelo sistema on-l ine. Tem direi to à isenção
(gratuidade) quem estudou as duas últimas séries do
ensino fundamental (8º e 9º ano) em escola pública;
ou quem estudou em particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.

Acesse o edital.

2) PS 24/2024 - Oferta 813 vagas em cursos técnicos
concomitantes e subsequentes ao ensino médio,
presenciais e a distância

Os cursos são ofertados nos campi Aracruz,
Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Guarapari,
Linhares, Nova Venécia, Piúma, São Mateus, Serra,
Vila Velha e Vitória. Há ainda um curso ofertado pelo
Centro de Referência em Formação e em Educação a
Distância (Cefor).

São 480 vagas em cursos técnicos concomitantes,
destinadas a quem já está cursando o ensino médio
em outra escola e vai fazer apenas o ensino técnico no
Ifes. Alguns cursos têm como requisito estar

matriculado no 2° ano, outros, no 3° ano.

Já os técnicos subsequentes somam 333 vagas. São
cursos destinados a quem já concluiu o ensino médio.

A seleção será feita por meio da análise de histórico
escolar, considerando as notas finais de Língua
Portuguesa, Matemática, Ciências, História e
Geografia, do 7º ao 9º ano (ou do 6º ao 8º ano, no
caso de ensino fundamental no regime de 8 anos).

Inscrições: serão feitas por meio de sistema on-line,
até 30 de abril. A taxa é de R$ 65.

Pedido de isenção: Pode ser feito até o dia 20 de abril,
pelo sistema on-line.

Para cursos concomitantes, tem direito à isenção
(gratuidade) quem estudou as duas últimas séries do
ensino fundamental (8º e 9º ano) em escola pública;
ou quem estudou em particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.

Para os cursos subsequentes, poderá pedir a
gratuidade a pessoa que tenha estudado as duas
últimas séries do ensino médio em escola pública; ou
aquela que estudou ou particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.

Acesse o edital.

3) PS 25/2024 - Oferta 160 vagas em cursos da
educação profissional integrada à educação básica na
modalidade de jovens e adultos (EJA), no Campus
Vitória

Nessa modalidade, o estudante cursa o ensino médio
e o ensino técnico no Ifes, de forma integrada. Para
concorrer a uma das vagas, é necessário ter idade
mínima de 18 anos até o primeiro dia de aula do
semestre letivo; ter concluído o ensino fundamental
até a data da matrícula; e não ter concluído o ensino
médio.

A seleção se dará por meio de sorteio.

Inscrições: Presenciais, até o dia 17 de maio, no
Campus Vitória. O horário é de 14h as 18h. Não há
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cobrança de taxa. Endereço: Av. Vitória, 1729 -
Jucutuquara - Vitória - ES.

Acesse o edital.

Site: https://correio9.com.br/ifes-lanca-editais-com-mais-

de-mil-vagas-em-cursos-tecnicos/
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Greve atinge 20 unidades do Ifes no Espírito
Santo

 

ES 360 / ES - DIA A DIA. Ter, 9 de Abril de 2024
IFES GERAL

Josué de Oliveira

Servidores do Instituto Federal d o Espírito Santo
(Ifes) aderiram, nesta terça-feira (9), à greve nacional
de técnico-administrativas e docentes. Ao todo, de
acordo com o movimento grevista, 20 unidades já
foram atingidas pela paralisação.

Os grevistas querem reestruturação das carreiras de
técnico-administrativos e docentes; recomposição
salarial; revogação de todas as normas aprovadas
pelos governos Temer e Bolsonaro, que prejudicam a
educação federal e recomposição do orçamento e
reajuste imediato dos auxí l ios e bolsas dos
estudantes.

Atualmente, o Sindicato Nacional dos Servidores
Federais da Educação Básica, Profissional e
Tecnológica (Sinasefe) se reúne com o governo em
duas instâncias da chamada Mesa Nacional de
Negociação Permanente (MNNP). Na Mesa Central da
MNNP o governo apresenta propostas que dizem
respeito ao conjunto de servidores públicos federais
(SPFs) para tentar um acordo.

Em nota, o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes)
informou que recebeu comunicação oficial da greve
por parte do Sinasefe - Seção Ifes na quinta-feira (4).
O documento informa sobre a deflagração da greve a
partir desta terça-feira, dia 9 de abril.

"O Ifes respeita o direito de greve e reitera à
sociedade que a deflagração do movimento grevista é
uma decisão coletiva, da categoria profissional,
definida em assembleia organizada pela entidade
sindical .  A adesão à greve corresponde ao
posicionamento individual de cada servidor. Logo, a
decisão sobre a paralisação ou não das atividades nas
unidades e na Reitoria do Ifes não é de competência
institucional, e poderá haver diferentes percentuais de
adesão ao movimento em cada campus".

A nota diz ainda que a instituição garante que
quaisquer pre juízos às at iv idades let ivas e
admin is t ra t i vas  deverão  se r  compensados
posteriormente. As informações a respeito do
movimento grevista deverão ser obtidas junto aos
representantes locais e Coordenação das Seções
Sindicais.

Veja as unidades do Ifes afetadas pela greve:

Reitoria

Aracruz

Barra de São Francisco

Cachoeiro de Itapemirim

Cariacica

Cefor

Centro-Serrano

Guarapari

Ibatiba

Itapina

Linhares

Montanha

Nova Venécia

Piúma

Presidente Kennedy

São Mateus

Serra

Venda Nova do Imigrante

Viana

Vila Velha

Site: https://es360.com.br/dia-a-dia/noticia/greve-atinge-
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Inscrições para Conexões Ifes: etapa 2 aberta
até 15/04. - IFES (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Ter, 9 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Editor

A inscrição para o Conexões Ifes está aberta para
cadastro de reserva. A segunda etapa de inscrições
começou no dia 9 de abril e se estenderá até o dia 15
de abril. Nesta fase, os interessados estão sendo
colocados em lista de espera, uma vez que todas as
550 vagas disponíveis para o evento já foram
preenchidas pelos participantes da primeira etapa e os
primeiros inscritos da segunda etapa. Essa fase é
exclusiva para presidentes de comissões do Ifes que
estejam no cargo durante o período de inscrição e
realização do evento.

Caso ocorram desistências, os inscritos da lista de
espera serão chamados de acordo com a ordem de
prioridade estabelecida nas etapas anteriores e com a
ordem de inscrição. Os servidores receberão um e-
mail de confirmação após o término do período de
inscrições. Para verificar o status da inscrição antes do
envio do e-mail, basta acessar o SigEventos e verificar
se a inscrição está marcada como "Aprovada" na
seção "Minhas inscrições".

O Conexões Ifes 2024 terá como tema "Educar,
Incluir, Inovar" e será realizado de 19 a 21 de junho,
no Sesc Praia Formosa, em Aracruz. O palestrante de
abertura será o ministro de Estado dos Direitos
Humanos e da Cidadania, Silvio Almeida.

Para se inscrever, os interessados devem acessar o
site sigeventos.ifes.edu.br/sigeventos e seguir os
seguintes passos:

1) Escolher a opção "Possui vínculo com o Ifes" e
fornecer as credenciais de rede;

2) Clicar no botão de inscrições e submissões do
Conexões Ifes;

3) Selecionar a opção "Realizar uma Nova Inscrição" e
escolher o evento;

4) Escolher a etapa vigente e preencher o formulário
de inscrição.

É importante ressaltar que os servidores que já
utilizaram o sistema para gerenciar eventos anteriores
devem acessar a área do participante após o login.

A terceira etapa de inscrições, destinada aos demais
servidores interessados em participar do evento, terá
início no dia 16 de abril. Mais informações podem ser
encontradas no site conexoes.ifes.edu.br.

Não perca a oportunidade de participar do Conexões
Ifes 2024 e contribuir para o debate sobre educação,
inclusão e inovação. Garanta sua vaga na lista de
espera e esteja preparado para uma experiência
enriquecedora e inspiradora. Junte-se a nós nesse
evento que promete ser um marco na história do Ifes.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/inscricoes-para-

conexoes-ifes-etapa-2-aberta-ate-15-04-ifes/
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Ifes abre mais de mil vagas em cursos
técnicos gratuitos; veja como se inscrever

 

VALE DO ITAUNAS /  LINHARES / ES - NOTÍCIAS. Ter, 9 de Abril de 2024
IFES GERAL

Aulas serão ofertadas em vários campi, como Aracruz,
Cachoeiro, Cariacica, Guarapari, Linhares, São
Mateus, Serra, Vila Velha e Vitória

Ifes - Foto: Divulgação/Ifes

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) lançou três
editais para cursos técnicos da instituição, todos
gratuitos. São ao todo 1.045 vagas e as oportunidades
são para começar a estudar no segundo semestre
deste ano. Metade das vagas é reservada para cotas.

As inscrições já estão abertas e os editais podem ser
acessados pelo endereço: https://ifes.edu.br/2024 .

Informática e Mecatrônica na Serra

Um dos editais traz a oferta de 72 vagas em cursos
técnicos integrados ao ensino médio, no Campus
Serra. São 36 vagas para Informática para Internet e
36 vagas para Mecatrônica.

Podem concorrer às vagas estudantes que já
concluíram o ensino fundamental. A seleção se dará
por meio de prova objetiva (questões de múltipla
escolha), que será aplicada no dia 26 de maio.
Inscrições: Serão feitas por meio do sistema on-line,
até 30 de abril. A taxa é de R$ 85.

Já o pedido de isenção pode ser feito até o dia 20 de
abril, pelo sistema on-line. Tem direito à isenção
(gratuidade) quem estudou as duas últimas séries do
ensino fundamental (8º e 9º ano) em escola pública;
ou quem estudou em particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.  Acesse o ed i ta l .

Mais de 800 vagas

Há a oferta de 813 vagas em cursos técnicos
concomitantes e subsequentes ao ensino médio,
presenciais e a distância. As aulas são ofertadas nos
campi Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica,
Guarapari, Linhares, Nova Venécia, Piúma, São
Mateus, Serra, Vila Velha e Vitória.

Há ainda um curso ofertado pelo Centro de Referência
em Formação e em Educação a Distância (Cefor).

São 480 vagas em cursos técnicos concomitantes,

destinadas a quem já está cursando o ensino médio
em outra escola e vai fazer apenas o ensino técnico no
Ifes. Alguns cursos têm como requisito estar
matriculado no 2° ano, outros, no 3° ano.

Já os técnicos subsequentes somam 333 vagas. São
cursos destinados a quem já concluiu o ensino médio.

A seleção será feita por meio da análise de histórico
escolar, considerando as notas finais de Língua
Portuguesa, Matemática, Ciências, História e
Geografia, do 7º ao 9º ano (ou do 6º ao 8º ano, no
caso de ensino fundamental no regime de 8 anos).

Inscrições também de forma on-line, até 30 de abril. A
taxa é de R$ 65.

Pedido de isenção pode ser feito até o dia 20 de abril
de forma virtual. Para cursos concomitantes, tem
direito à isenção (gratuidade) quem estudou as duas
últimas séries do ensino fundamental (8º e 9º ano) em
escola pública; ou quem estudou em particular como
aluno bolsista com bolsa integral em função de
carência socioeconômica.

Para os cursos subsequentes, poderá pedir a
gratuidade a pessoa que tenha estudado as duas
últimas séries do ensino médio em escola pública; ou
aquela que estudou ou particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.  Acesse o ed i ta l .

160 vagas em cursos no Campus Vitória

Também serão abertas 160 vagas em cursos da
educação profissional integrada à educação básica na
modalidade de jovens e adultos (EJA), no Campus
Vitória.

Nessa modalidade, o estudante cursa o ensino médio
e o ensino técnico no Ifes, de forma integrada. Para
concorrer a uma das vagas, é necessário ter idade
mínima de 18 anos até o primeiro dia de aula do
semestre letivo; ter concluído o ensino fundamental
até a data da matrícula; e não ter concluído o ensino
médio. A seleção se dará por meio de sorteio.

Inscrições ocorrem de forma presencial até o dia 17 de
maio, no Campus Vitória. O horário é de 14h as 18h.
Não há cobrança de taxa. Endereço: Avenida Vitória,
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1.729, no bairro Jucutuquara, em Vitória. Acesse o
edital.

(Fonte: Folha Vitória)

Site: https://www.valedoitaunas.com.br/artigo/ifes-abre-

mais-de-mil-vagas-em-cursos-tecnicos-gratuitos-veja-

como-se-inscrever
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Ifes abre mais de mil vagas em cursos
técnicos gratuitos; veja como se inscrever

 

NORTE NOTÍCIA / ES - CIDADE. Ter, 9 de Abril de 2024
IFES GERAL

Norte Notícia

As inscrições já estão abertas e os editais podem ser
acessados pelo endereço: https://ifes.edu.br/2024 .

Podem concorrer às vagas estudantes que já
concluíram o ensino fundamental. A seleção se dará
por meio de prova objetiva (questões de múltipla
escolha), que será aplicada no dia 26 de maio.
Inscrições: Serão feitas por meio do sistema on-line,
até 30 de abril. A taxa é de R$ 85.

Já o pedido de isenção pode ser feito até o dia 20 de
abril, pelo sistema on-line. Tem direito à isenção
(gratuidade) quem estudou as duas últimas séries do
ensino fundamental (8º e 9º ano) em escola pública;
ou quem estudou em particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.  Acesse o ed i ta l .

Há a oferta de 813 vagas em cursos técnicos
concomitantes e subsequentes ao ensino médio,
presenciais e a distância. As aulas são ofertadas nos
campi Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica,
Guarapari, Linhares, Nova Venécia, Piúma, São
Mateus, Serra, Vila Velha e Vitória.

Há ainda um curso ofertado pelo Centro de Referência
em Formação e em Educação a Distância (Cefor).

São 480 vagas em cursos técnicos concomitantes,
destinadas a quem já está cursando o ensino médio
em outra escola e vai fazer apenas o ensino técnico no
Ifes. Alguns cursos têm como requisito estar
matriculado no 2° ano, outros, no 3° ano.

Já os técnicos subsequentes somam 333 vagas. São
cursos destinados a quem já concluiu o ensino médio.

A seleção será feita por meio da análise de histórico
escolar, considerando as notas finais de Língua
Portuguesa, Matemática, Ciências, História e
Geografia, do 7º ao 9º ano (ou do 6º ao 8º ano, no
caso de ensino fundamental no regime de 8 anos).

Inscrições também de forma on-line, até 30 de abril. A
taxa é de R$ 65.

Pedido de isenção pode ser feito até o dia 20 de abril
de forma virtual. Para cursos concomitantes, tem

direito à isenção (gratuidade) quem estudou as duas
últimas séries do ensino fundamental (8º e 9º ano) em
escola pública; ou quem estudou em particular como
aluno bolsista com bolsa integral em função de
carência socioeconômica.

Para os cursos subsequentes, poderá pedir a
gratuidade a pessoa que tenha estudado as duas
últimas séries do ensino médio em escola pública; ou
aquela que estudou ou particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.  Acesse o ed i ta l .

Nessa modalidade, o estudante cursa o ensino médio
e o ensino técnico no Ifes, de forma integrada. Para
concorrer a uma das vagas, é necessário ter idade
mínima de 18 anos até o primeiro dia de aula do
semestre letivo; ter concluído o ensino fundamental
até a data da matrícula; e não ter concluído o ensino
médio. A seleção se dará por meio de sorteio.

Inscrições ocorrem de forma presencial até o dia 17 de
maio, no Campus Vitória. O horário é de 14h as 18h.
Não há cobrança de taxa. Endereço: Avenida Vitória,
1.729, no bairro Jucutuquara, em Vitória. Acesse o
edital .

Informática e Mecatrônica na Serra

Um dos editais traz a oferta de 72 vagas em cursos
técnicos integrados ao ensino médio, no Campus
Serra. São 36 vagas para Informática para Internet e
36 vagas para Mecatrônica.

Site: https://nortenoticia.com.br/ifes-abre-mais-de-mil-

vagas-em-cursos-tecnicos-gratuitos-veja-como-se-

inscrever/
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Ações vão prevenir a monilíase do
cacaueiro no Espírito Santo (Cacauicultura)

 

CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Ter, 9 de Abril de 2024
IFES GERAL

Segundo dados mais recentes do IBGE, em 2022, a
produção de cacau capixaba somou 11.702 toneladas,
movimentando R$134,3 milhões. Entre as frutas, o
cacau é a terceira na ordem de importância de
geração de renda rural, ficando atrás apenas do
mamão e da banana.

Com objetivo de prevenir a entrada no estado da
monilíase do cacaueiro- fungo que ataca os frutos do
cacaueiro, podendo causar perdas de até 100% da
produção -,a Superintendência Federal de Agricultura
no ES (SFA-ES/Mapa), por meio do Serviço de
Inspeção, Fiscalização e Sanidade Vegetal, vinculado
à Divisão de Defesa Agropecuária (SIFISV/DDA/SFA-
ES), realiza um trabalho de prevenção à praga, de
acordo com a Instrução Normativa Mapa Nº112/2020
. A IN instituiu no âmbito do Programa Nacional de
Prevenção e Vigilância de Pragas Quarentenárias
Ausentes, o Plano Nacional de Prevenção e Vigilância
de Moniliophthora roreri - PNPV/Monilíase.

O superintendente Federal de Agricultura no ES,
Guilherme Gomes de Souza, esclarece que não há
focos de monilíase no Espírito Santo. "As ações
preconizadas na IN 112/2020 estão sendo cumpridas
para o devido monitoramento e prevenção da doença
no Estado, com a realização de capacitações, ações
de vigilância (monitoramento) e fiscalizações", disse.

"Entre as principais atividades que desenvolvemos
estão os levantamentos fitossanitários anuais em
propriedades com lavouras de cacau, acompanhados
de ações de educação sanitária sobre a praga junto a
esses produtores. Temos uma meta, definida pelo
D e p a r t a m e n t o  d e  S a n i d a d e  V e g e t a l
(DSV/Mapa), de monitorar e fiscalizar, no mínimo, 20
propriedades por ano", explica a auditora fiscal federal
agropecuária (AFFA), Sandra Helena Martins.

Segundo ainda a auditora, em 2024, será refeito o
Grupo de Trabalho (GT) de monitoramento e
prevenção à monilíase do cacaueiro no estado, com a
participação da SFA-ES e instituições parceiras, como
o Instituto de Defesa Agropecuária e Florestal do
Espírito Santo (Idaf), o Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão Rural (Incaper), a
Secretaria de Estado da Agricultura (Seag) e a
Associação de Cacauicultores do Espírito Santo
(ACAU).

Caravana da Educação Sanitária

Outra ação importante no estado será a realização da
1ª Caravana da Educação Sanitária da Região
Sudeste. Com a participação da SFA-ES e instituições
parceiras, a caravana vai percorrer o Espírito Santo de
6 a 10 de maio, levando ações de capacitação
profissional a técnicos sobre a apl icação de
metodologias participativas de aprendizagem, bem
como a disseminação de informações de prevenção
de doenças, como a monilíase do cacaueiro, aos
públ icos-alvo dos pr incipais municípios que
concentram essa at iv idade produt iva.

Histórico

Desde 2016, a Divisão de Defesa Agropecuária da
SFA-ES desenvolve ações de prevenção contra a
monilíase do cacaueiro. Nesse período, foram
realizados treinamentos aos técnicos do Idaf em
Linhares e Nova Venécia, com objetivo de ampliar a
capacidade do Instituto de atuar no levantamento
fitossanitário de detecção e monitoramento do fungo.
Além das palestras, foram realizadas visitas de campo
como parte prática da capacitação.

Foram realizadas também ações de educação
sanitária, por meio de palestras a cacauicultores,
professores e estudantes da área de Ciências Agrárias
dos Institutos Federais do Espírito Santo (IFES) e das
Escolas Família Agrícola, nos municípios de Linhares,
São Mateus, Itapina, Colatina, Rio Bananal e São
Gabriel da Palha, entre outros.

A equipe do SIFISV/DDA/SFA-ES promoveu ainda
ações de educação fitossanitária sobre a monilíase do
cacaueiro durante a 24ª edição do Chocolat Festival -
Festival Internacional do Chocolate e Cacau, que
aconteceu em Linhares em 2022, com a distribuição
de folhetos e esclarecimentos aos interessados sobre
a praga. E palestra sobre o assunto a pesquisadores e
especialistas na área durante o 1º Congresso
Capixaba de Fitossanidade, realizado em outubro de
2023 em Vitória.

Monilíase do Cacaueiro

O Brasil era o único país produtor de cacau da
América Latina que ainda não tinha registro da
doença, porém, em 2021, um foco foi confirmado no
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município de Cruzeiro do Sul, interior do Acre. Um
segundo foco foi registrado, no fim de 2022, no
Amazonas.

É uma doença causada por uma praga agrícola do
grupo dos  fungos ,  cu jo  nome c ien t í f i co  é
Moniliophthora roreri. Ela afeta os frutos de cacau,
cupuaçu e outras plantas do gênero Theobroma e
Herrania, tais como o cacau-jacaré, mocambo, cupuí e
cacauí, causando seu apodrecimento e tornando-os
imprestáveis para consumo direto ou industrialização
(fabricação de polpa, chocolate, etc), com perdas
superiores a 50% da produção, podendo chegar a
100% se não houver um controle adequado da praga.
A doença atinge somente as plantas hospedeiras do
fungo, sem riscos de danos à saúde humana.

Nas regiões onde a monilíase se instalou, a sua ação
tornou-se mais destrutiva do que a causada pela
vassoura-de-bruxa ( Moniliophthora perniciosa),
doença que provocou uma catástrofe na região
cacaueira do Sul da Bahia, eliminando mais de 250 mil
empregos diretos e reduzindo a produção de cacau a
25%.

Site: https://conexaosafra.com/cacauicultura/acoes-vao-

prevenir-a-moniliase-do-cacaueiro-no-espirito-santo/
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Ifes abre mais de mil vagas em cursos
técnicos gratuitos; veja como se inscrever

(Destaque)
 

REGIONAL ES. Ter, 9 de Abril de 2024
IFES GERAL

Regional ES

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) lançou três
editais para cursos técnicos da instituição, todos
gratuitos. São ao todo 1.045 vagas e as oportunidades
são para começar a estudar no segundo semestre
deste ano. Metade das vagas é reservada para cotas.

LEIA TAMBÉM: Jovem de 20 anos é encontrada morta
em matagal de Guarapari

As inscrições já estão abertas e os editais podem ser
acessados pelo endereço: https://ifes.edu.br/2024 .

Um dos editais traz a oferta de 72 vagas em cursos
técnicos integrados ao ensino médio, no Campus
Serra. São 36 vagas para Informática para Internet e
36 vagas para Mecatrônica.

Podem concorrer às vagas estudantes que já
concluíram o ensino fundamental. A seleção se dará
por meio de prova objetiva (questões de múltipla
escolha), que será aplicada no dia 26 de maio.
Inscrições: Serão feitas por meio do sistema on-line,
até 30 de abril. A taxa é de R$ 85.

LEIA TAMBÉM: Pesquisadores capixabas estão em
busca de soluções para evitar doenças no café conilon

Há a oferta de 813 vagas em cursos técnicos
concomitantes e subsequentes ao ensino médio,
presenciais e a distância. As aulas são ofertadas nos
campi Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica,
Guarapari, Linhares, Nova Venécia, Piúma, São
Mateus, Serra, Vila Velha e Vitória.

Há ainda um curso ofertado pelo Centro de Referência
em Formação e em Educação a Distância (Cefor).

Já os técnicos subsequentes somam 333 vagas. São
cursos destinados a quem já concluiu o ensino médio.

A seleção será feita por meio da análise de histórico
escolar, considerando as notas finais de Língua
Portuguesa, Matemática, Ciências, História e
Geografia, do 7º ao 9º ano (ou do 6º ao 8º ano, no
caso de ensino fundamental no regime de 8 anos).

Inscrições também de forma on-line, até 30 de abril. A
taxa é de R$ 65.

Para os cursos subsequentes, poderá pedir a
gratuidade a pessoa que tenha estudado as duas
últimas séries do ensino médio em escola pública; ou
aquela que estudou ou particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.  Acesse o ed i ta l .

Também serão abertas 160 vagas em cursos da
educação profissional integrada à educação básica na
modalidade de jovens e adultos (EJA), no Campus
Vitória.

Nessa modalidade, o estudante cursa o ensino médio
e o ensino técnico no Ifes, de forma integrada. Para
concorrer a uma das vagas, é necessário ter idade
mínima de 18 anos até o primeiro dia de aula do
semestre letivo; ter concluído o ensino fundamental
até a data da matrícula; e não ter concluído o ensino
médio. A seleção se dará por meio de sorteio.

Inscrições ocorrem de forma presencial até o dia 17 de
maio, no Campus Vitória. O horário é de 14h as 18h.
Não há cobrança de taxa. Endereço: Avenida Vitória,
1.729, no bairro Jucutuquara, em Vitória. Acesse o
edital.

Site: https://regionales.com.br/noticia/11006/ifes-abre-

mais-de-mil-vagas-em-cursos-tecnicos-gratuitos-veja-

como-se-inscrever.html
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Mãe e filha morrem após carro capotar em
acidente na Rodovia do Sol, em Vila Velha

(Destaque)
 

REGIONAL ES. Ter, 9 de Abril de 2024
IFES GERAL

Regional ES

Uma mulher de 40 anos e a filha, de apenas oito,
morreram após o carro em que estavam capotar em
um acidente na Rodovia do Sol, em Vila Velha, nesta
segunda-feira (8). O marido da mulher e pai da menina
era quem dirigia o veículo.

LEIA TAMBÉM: Ifes abre mais de mil vagas em cursos
técnicos gratuitos; veja como se inscrever

De acordo com o Corpo de Bombeiros, a corporação
foi acionada por volta das 14h30 em Nova Ponta da
Fruta. A equipe chegou ao local e constatou que se
tratava de um acidente, em que o carro perdeu o
controle e capotou.

Conforme apurou a repórter Thainara Ferreira, da TV
Vitória/Record , a frente do carro em que a família
estava ficou com a frente complemente destruída.

Os policiais que atenderam a ocorrência contaram que
o veículo saiu da pista, subiu em uma mureta de
proteção, bateu em um poste e tombou para o outro
lado.

Familiares das vítimas, que estavam no local do
acidente, disseram que eles moravam em Itaparica,
em Vila Velha. Informaram ainda que a família viajou
para a Bahia para curtir o feriado e voltou nesta
segunda-feira (8) de manhã.

A viagem foi feita de ônibus. Assim que chegaram,
decidiram ir para Guarapari curtir a praia, no último dia
de folga. Mas, na volta, o acidente aconteceu.

Os familiares também afirmaram que o homem estava
acordado quando foi socorrido, e contou aos policiais
que acabou cochilando ao volante. Porém, essa
informação ainda não foi confirmada oficialmente pela
Polícia Militar. O nome das vítimas não foi divulgado.

Site: https://regionales.com.br/noticia/11008/mae-e-filha-

morrem-apos-carro-capotar-em-acidente-na-rodovia-do-

sol-em-vila-velha.html
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Equipe do Grupo Molejo publica nota de
repúdio a boatos: Anderson Leonardo está

vivo (Saúde)
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IFES GERAL

Regional ES

A equipe que cuida do Grupo Molejo divulgou, na noite
desta segunda-feira (dia 8), uma nota de repúdio em
resposta às falsas notícias na internet de que seu
vocalista, Anderson Leonardo, tenha falecido. O cantor
voltou a ser internado em unidade de terapia intensiva
(UTI) em decorrência de um quadro de insuficiência
renal.

LEIA TAMBÉM: Ifes abre mais de mil vagas em cursos
técnicos gratuitos; veja como se inscrever

Nota de repúdio

A assessoria do Grupo Molejo vem novamente
informar e pedir respeito para o momento delicado de
saúde do nosso cantor e dizer que ele, Anderson
Leonardo, está vivo. Encontra-se internado em
unidade intensiva de terapia em decorrência de quadro
de insuficiência renal. Ele está acordado, lúcido e
respirando sem a ajuda de aparelhos. Pedimos por
favor: mais respeito , diz a nota.

LEIA TAMBÉM: Mãe e filha morrem após carro
capotar em acidente na Rodovia do Sol, em Vila Velha

O cantor Anderson Leonardo voltou a ser internado no
Hospital Unimed-Rio, na Barra da Tijuca, Zona Oeste
da cidade, no dia 24 de março após um agravamento
de seu estado de saúde. Ele havia tido alta hospitalar
cinco dias antes, após 20 de internação e de passar
por um procedimento chamado bloqueio de plexo
nervoso hipogástr ico para dor. Anderson faz
tratamento e luta contra um câncer na região inguinal,
diagnosticado em 2022. Recentemente, o colega de
grupo Claumirzinho Gomes lhe fez uma visita e disse
em suas redes sociais que encontrou Anderson
estável, consciente e bem .

Site: https://regionales.com.br/noticia/11010/equipe-do-

grupo-molejo-publica-nota-de-repudio-a-boatos-

anderson-leonardo-esta-vivo.html
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Atacante capixaba tem atuação de gala na
Arábia Saudita (Esportes)
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Regional ES

Em busca de uma vaga na primeira divisão da Liga
Saudita da próxima temporada, o Al Zulfi, equipe do
atacante capixaba Teco, enfrentou o Al Draih, no jogo
de ida da final, e venceu a partida por 3 a 0. O jogo
contou com uma atuação de gala do brasileiro.

LEIA TAMBÉM: Ifes abre mais de mil vagas em cursos
técnicos gratuitos; veja como se inscrever

Além de ter dado a assistência para o primeiro gol,
Teco marcou os últimos dois gols e garantiu uma boa
vantagem para a sua equipe na partida de volta.

Com o bom resultado na primeira partida, o Al Zulfi
pode perder por até dois gols que mesmo assim
garante a vaga. Vitória do Al Draih por três leva a
disputa para os pênaltis. Caso vença por quatro ou
mais, o Al Draih avança.

Realmente foi um resultado muito bom, bem
expressivo, mas o nosso time está bem focado e
sabendo que não tem nada ganho. Vamos trabalhar
muito forte durante a semana, para que a gente possa
chegar bem preparado, fazer um grande jogo e poder
garantir esse acesso para a FDL , concluiu o atacante
capixaba.

Natural de Mucurici, no Norte do Estado, Teco tem 28
anos e jogou no futebol capixaba por Real Noroeste,
Desportiva, Rio Branco de Venda Nova e Vitória, de
onde saiu em 2023 para jogar no futebol saudita.

Site: https://regionales.com.br/noticia/11014/atacante-

capixaba-tem-atuacao-de-gala-na-arabia-saudita.html
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IFES lança 3 editais para cursos técnicos
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/09/RDIOKAIRS947F

MSOMATEUSES-07.55.21-07.59.03-1712668178.mp3
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IFES lança edital para cursos técnicos
 

RÁDIO JOVEM PAN NEWS VITÓRIA  90.5 FM / ES - JORNAL DA MANHÃ VITÓRIA. Ter, 9 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/09/RDIOJOVEMPAN

NEWSVITRIA905FMES-08.32.29-08.34.24-

1712665742.mp3
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IFES tem inscrições abertas para cursos
técnicos

 

RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM / ES - CBN VITÓRIA 2. Ter, 9 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/09/RDIOCBNVITRIA

925FMES-08.50.02-08.53.50-1712666935.mp3
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IFES lança 3 editais para cursos técnicos
 

RÁDIO GAZETA FM 97,1 / ES - GAZETA BOM DIA 1. Ter, 9 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/09/RDIOGAZETAFM

971ES-10.28.25-10.29.15-1712671540.mp3
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IFES abre mais de 1000 vagas para cursos
técnicos gratuitos

 

RADIO CONEXÃO FM 87 / ES - CONEXÃO DE NOTÍCIAS. Ter, 9 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/10/RADIOCONEXOF

M87ES-12.00.53-12.01.31-1712720117.mp3
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Servidores do IFES aderem a greve nacional
 

RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 / ES - BAND NEWS 2º EDIÇÃO. Ter, 9 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/11/RDIOBANDNEW

SFM901ES-17.30.52-17.31.32-1712842515.mp3
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Destaques do Jornal Link ES
 

TV RECORD NEWS / ES - LINK ES. Ter, 9 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/09/TVRECORDNEW

SES-18.00.05-18.01.43-1712700476.mp4
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Servidores do IFES entraram em greve nesta
terça-feira

 

TV RECORD NEWS / ES - LINK ES. Ter, 9 de Abril de 2024
IFES GERAL

Entrevistado: Yuri Márcio - Professor do IFES

Entrevistado: Marcus Podestá - Diretor SINASEPE

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/09/TVRECORDNEW

SES-18.02.26-18.08.02-1712700799.mp4
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Greve nas Federais: servidores da Ufes e Ifes
aprovam paralisação

 

A TRIBUNA ONLINE / ES - CIDADES. Ter, 9 de Abril de 2024
IFES GERAL

Redação Tribuna Online

Servidores das instituições de ensino federais do
Espírito Santo entrarão em greve no mês de abril. Na
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo) e Ifes
(Instituto Federal do Espírito Santo), foi aprovada
a adesão ao movimento Greve nas Federais, que
busca uma paralisação unificada em todas as
instituições de ensino federais do país.

No Ifes, a greve teve início nesta terça-feira (9) e
seguirá por tempo indeterminado. A informação foi
confirmada pelo próprio instituto, que divulgou que a
comunicação oficial da greve foi feita pelo Sindicato
Nacional dos Servidores Federais da Educação
Básica, Profissional e Tecnológica (Sinasefe) Seção
Ifes na quinta-feira (4).

A mobilização é nacional e tem reivindicações dirigidas
ao Governo Federal para melhorias nas carreiras
docente e técnico-administrativa da área de Educação.
O movimento tem negociado com os Ministérios da
Educação (MEC) e da Gestão e da Inovação em
Serviços Públicos (MGI) , diz a nota do Ifes.

Ainda segundo o instituto, no entanto, a adesão à
greve é uma decisão individual de cada servidor. Por
isso, a paralisação ou não das atividades não será
decidida pela instituição - e a adesão ao movimento
pode ser diferente em cada campus.

A instituição garante que quaisquer prejuízos às
atividades letivas e administrativas deverão ser
compensados posteriormente. As informações a
respeito do movimento grevista deverão ser obtidas
junto aos representantes locais e Coordenação das
Seções Sindicais , completou.

Já na Ufes, a paralisação foi aprovada na noite desta
terça-feira após uma assembleia da Associação dos
Docentes da Universidade Federal do Espírito Santo
(Adufes). A reunião ocorreu na na sede do sindicato,
no campus de Goiabe i ras ,  em Vi tó r ia .  Na
universidade, a greve terá início na próxima segunda-
feira, dia 15 de abril.

Reivindicações

De acordo com o Sinasefe - Ifes, a greve reivindica
recomposição salarial, reestruturação das carreiras e

revogaço das portarias e instruções normativas que
atacam as/os servidoras/es . As reivindicações
também foram apontadas pela Adufes, que publicou
que a morosidade do governo Lula (PT) em avançar
nas negociações com servidoras e servidores federais
não deixa outra alternativa, além de fortalecer a
mobilização rumo à greve .

Site: https://tribunaonline.com.br/cidades/greve-nas-

federais-servidores-da-ufes-e-ifes-aprovam-paralisacao-

175592
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Neucimar na pista, Favatto de vice e a
disputa pela chapa de Arnaldinho: as

articulações em Vila Velha
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Regional ES

Calmaria nunca foi atributo do mar de Vila Velha. E
nem da política. Quem pensou que a pré-campanha
canela-verde seria um marasmo só, como dava pinta
no início do ano, se surpreendeu com as articulações
que agitaram as ondas políticas nos últimos dias.

LEIA TAMBÉM: PF vai investigar se há crime em
declarações de Elon Musk sobre Moraes

Após o ex-prefeito e surfista Max Filho assumir o
comando do PSDB de Vila Velha e colocar seu aliado
Maurício Gorza para presidir a legenda e lançar pré-
candidatura a prefeito no município - embora todo o
mercado político aposte que o candidato mesmo será
Max -, foi a vez do ex-prefeito, e também praieiro,
Neucimar Fraga (PP) entrar no mar, ou melhor, no
jogo.

Na próxima quinta-feira (11), Neucimar faz o
lançamento da sua pré-candidatura a prefeito de Vila
Velha e apresenta também a chapa de vereadores do
partido - que conta, além da presença do deputado
estadual Hércules Silveira, com quatro vereadores -,
na expectativa de eleger de três a cinco cadeiras.

Neucimar preside o PP em Vila Velha e contou à
coluna que a decisão de lançar pré-candidatura foi
tomada na terça-feira passada (02) e, entre outras
coisas, com o objetivo de unir o partido.

LEIA TAMBÉM: Eleitor tem menos de um mês para
regularizar título e votar em outubro

O partido estava dividido entre os que apoiavam a
vinda do prefeito Arnaldinho para o PP e entre os que
queriam apoiar o Ramalho para prefeito. Então, para
unificar o partido e nossa chapa de vereadores, que
vem forte, a candidatura seria a melhor forma. Não era
meu projeto inicial, mas eu aceitei o desafio , disse
Neucimar à coluna.

Neucimar foi prefeito entre 2009 e 2012, perdendo a
reeleição para Rodney Miranda. De lá para cá, ele
vem tentando voltar à prefeitura, mas em 2016 Max
Filho (PSDB) foi eleito e em 2020, Arnaldinho Borgo

(Podemos) assumiu o comando do município.

Arnaldinho ainda não anunciou publicamente que será
candidato à reeleição. Mas as movimentações do
prefeito nos bastidores estão a todo vapor e não
deixam dúvidas. Ele mesmo estaria à frente da
articulação para a construção de uma frente ampla
com mais de uma dezena de partidos para a disputa.
O último a se juntar, na semana passada, foi o Agir36,
com o apoio do vereador Flávio Pires.

Uma outra movimentação do prefeito seria sua
tentativa de ingressar no PP que, nos bastidores, teria
sido supostamente barrada pelo próprio governador.

LEIA TAMBÉM: Prefeitura de Jaguaré inaugura
Quadra Poliesportiva em São João Bosco

Há quem diga que Casagrande não estaria disposto a
fortalecer o PP, que está a cada dia mais distante do
Palácio Anchieta e tem planos governamentais para
2026. Essa tese não foi confirmada por fontes oficiais,
como também não foi confirmado, mas ganha corpo,
que a decisão do PP de lançar candidatura própria em
Vila Velha teria vindo após essa suposta interferência
do Palácio Anchieta.

Fato é que Neucimar está na pista e disse que não irá
recuar: Minha candidatura é irreversível e eu vou
trabalhar muito, com bastante empenho e dedicação,
para ir ao 2º turno , disse o ex-prefeito.

Sim, se as pré-candidaturas já lançadas vingarem, a
possibilidade é grande de ter segundo turno em Vila
Velha. O cálculo simples é que, quanto mais
candidaturas, mais desgaste para quem está no poder
- que acaba virando telhado para as pedradas de
todos os candidatos - e mais chance de forçar um
segundo turno pela dificuldade de qualquer um dos
concorrentes conseguir 50% dos votos + 1.

Embora Neucimar esteja confiante e pesando a seu
favor que Vila Velha, nas últimas eleições, não tem
dado reeleição aos seus prefeitos - segundo ele, a
cidade não elege um prefeito pelo que ele fez, mas
pelo que ainda falta fazer e aí os novatos se
favorecem -, a coluna questionou a quem ele apoiaria
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caso não passasse para o segundo momento da
eleição. E ele respondeu:

LEIA TAMBÉM: Prefeitura realiza mais uma edição do
Rua de Lazer em Jaguaré

Quem conviver melhor comigo durante a disputa. Hoje
eu converso bem com Arnaldinho, com Ramalho e
com o Gorza , disse. Mas fez uma ressalva: Vou
apoiar um candidato de direita. Se Arnaldinho estiver
coligado com o PSB dificilmente estaremos com ele.
Nacionalmente, o PP também tem mais relação
política com o PL e nós temos uma boa relação com o
senador Magno Malta .

Na eleição passada (2022), Neucimar rompeu com o
governador Renato Casagrande (PSB) e fez as pazes
com o senador Magno Malta, presidente estadual do
PL, o apoiando na candidatura ao Senado.

A coluna já noticiou que o PSB almeja (ou almejava)
indicar o nome de vice na chapa à reeleição do
prefeito Arnaldinho Borgo. Pensando nisso, o partido
emplacou o nome de Carlos Aurélio Linhalis, o Cael,
na gestão, como secretário de Planejamento, selando
assim a aliança do PSB com o prefeito.

Acontece que, numa operação que teria pegado de
surpresa o partido do governador, o presidente da
Câmara de Vila Velha, Bruno Lorenzutti, se filiou ao
MDB e com a intenção também de ser vice de
Arnaldinho.

LEIA TAMBÉM: Ifes abre mais de mil vagas em cursos
técnicos gratuitos; veja como se inscrever

Nos bastidores, haveria uma resistência, por parte de
Arnaldinho, de ter um vice do PSB, por conta do seu
eleitorado mais à direita. Tanto que - também nos
bastidores - teria ocorrido uma tentativa de filiação de
Cael ao PP, o que também não teria dado certo.

Questão agora é saber se o PSB vai aceitar estar
numa coligação sem ocupar lugar de destaque.

O ex-deputado estadual Rafael Favatto, que presidia o
partido Patriota no Estado, se filiou ao PL na semana
passada. Favatto disse à coluna que vai ajudar
Coronel Ramalho nesta eleição e não descartou a
possibil idade de ser vice do ex-secretário de
Segurança Pública.

Só não serei (candidato a) vereador. Vou ajudar o
Ramalho, mas também não preciso ser candidato ,
disse ele ao enviar foto à coluna exibindo sua ficha de
filiação ao lado do pastor Carlos Salvador, da
Executiva estadual do PL.

LEIA TAMBÉM: Equipe do Grupo Molejo publica nota
de repúdio a boatos: Anderson Leonardo está vivo

Em alguns municípios - talvez na maioria onde terá
candidatura própria -, o PL deve fechar chapa puro-
sangue, ou seja, candidato e vice do PL. Quem
também está de olho na vaga de vice de Ramalho é o
líder religioso Fabiano Oliveira (PL), que ficou um ano
preso por ordem do STF.

E as articulações políticas em Vila Velha não param
por aí. O PT vai definir, ainda nesse mês, quem será o
candidato do partido para a disputa pela Prefeitura.
Dois nomes estão em jogo: João Batista, o Babá, e
Edson Wilson.

Nos bastidores, uma parte dos petistas de Vila Velha
seria favorável a apoiar o prefeito Arnaldinho, mas a
possibilidade teria sido enterrada na última plenária do
partido, que ocorreu no mês passado, fortalecendo a
tendência de candidatura própria.

Até o momento,  ser ia  a  ún ica candidatura
representando a esquerda do munic íp io .

Site: https://regionales.com.br/noticia/11035/neucimar-

na-pista-favatto-de-vice-e-a-disputa-pela-chapa-de-

arnaldinho-as-articulacoes-em-vila-velha.html
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Servidores do Ifes entram em greve por
tempo indeterminado a partir desta terça (9)

(DESTAQUE)
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Maike Trancoso

Os Servidores do Instituto Federal do

Espírito Santo (Ifes), votaram pela deflagração de uma
greve a partir desta

terça-feira (09), por tempo indeterminado. A decisão
abrange todos os campi da

instituição no Estado.

As principais reivindicações incluem

uma recomposição salarial de 53,17% para os
Técnicos Administrativos em

Educação (TAE) e 39,92% para os Docentes, levando
em consideração as perdas

salariais acumuladas ao longo da última década. O
governo federal propôs um

reajuste de apenas 2,5% em 2025 e mais 2,5% em
2026, sem aumento em 2024.

Além disso, os servidores exigem a

reestruturação das carreiras, a revogação de normas
prejudiciais à educação

federal aprovadas nos governos anteriores, a
recomposição do orçamento e o

reajuste imediato dos auxí l ios e bolsas dos
estudantes.

O Ifes respeita o direito de greve e

afirma que a decisão é coletiva, tomada em
assembleia sindical. A adesão à

greve é individual, e a instituição garante que qualquer
prejuízo às atividades

será compensado posteriormente.

A greve dos servidores do Ifes coincide

com a decisão dos professores da Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes)

sobre a possível adesão ao movimento grevista a
partir de 15 de abril, em

conjunto com os técnico-administrativos, que estão em
greve desde 13 de março.

Em nota, o Instituto Federal do

Espír i to Santo ( I fes )  in formou que recebeu
comunicação of ic ia l  da greve por

parte do Sinasefe - Seção Ifes na quinta-feira (4). O
documento informa sobre a

deflagração da greve a partir desta terça-feira, dia 9 de
abril.

"O Ifes respeita o direito de greve e

reitera à sociedade que a deflagração do movimento
grevista é uma decisão

coletiva, da categoria profissional, definida em
assembleia organizada pela

entidade sindical. A adesão à greve corresponde ao
posicionamento individual de

cada servidor. Logo, a decisão sobre a paralisação ou
não das atividades nas

unidades e na Reitoria do Ifes não é de competência
institucional, e poderá

haver diferentes percentuais de adesão ao movimento
em cada campus".

A nota diz ainda que a instituição

garante que quaisquer prejuízos às atividades letivas e
administrativas deverão

197



O LEOPOLDINENSE / ES. Ter, 9 de Abril de 2024
IFES GERAL

ser compensados posteriormente. As informações a
respeito do movimento grevista

deverão ser obtidas junto aos representantes locais e
Coordenação das Seções

Sindicais.

Veja as unidades

do Ifes afetadas pela greve:

Reitoria

Aracruz

Barra de São Francisco

Cachoeiro de Itapemirim

Cariacica

Cefor

Centro-Serrano

Guarapari

Ibatiba

Itapina

Linhares

Montanha

Nova Venécia

Piúma

Presidente Kennedy

São Mateus

Serra

Venda Nova do Imigrante

Viana

Vila Velha

DESTAQUE EDUCAÇÃO NOTÍCIAS

Site:

https://www.oleopoldinense.com.br/2024/04/servidores-

do-ifes-entram-em-greve-por.html
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Professores da Ufes decidem entrar em greve
a partir de segunda-feira (15)
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/

anunes@redegazeta.com.br

Professores da Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) decidiram entrar em greve, por tempo
indeterminado, e reivindicam melhorias na carreira. A
paralisação já conta com a adesão de servidores da
própria universidade e também de docentes do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes).

No Ifes, a comunicação oficial da greve foi feita na
última quinta-feira (4) e a paralisação começou nesta
terça (9), enquanto na Ufes a assembleia em que os
profissionais decidiram aderir ao movimento, que é
nacional, foi realizada nesta terça (9), na sede da
Associação dos Docentes da Ufes (Adufes), com
suspensão das atividades a partir da próxima segunda
(15). Essa proposta recebeu 123 votos contra 65 de
outra, que previa a permanência do estado de greve,
mas sem data para deflagração do movimento.

Em pauta nacional unificada, os docentes das
instituições federais de ensino pedem reajuste de
22,71%, dividido em três parcelas iguais de 7,06% em
2024, 2025 e 2026. Já o governo federal propõe
reajuste zero este ano, e dois reajustes de 4,5% em
2025 e 2026.

Os professores também cobram a equiparação dos
benefícios e auxílios com os dos servidores do
Legislativo e do Judiciário. Segundo a seção sindical
do Sindicato Nacional dos Docentes das Instituições
de Ensino Superior (Andes-SN), os serviços
essenciais serão mantidos durante a greve.

Em nota nas redes sociais, o Ifes destaca que a
mobilização é nacional e tem reivindicações dirigidas
ao governo federal.

"O Ifes respeita o direito de greve e reitera à
sociedade que a deflagração do movimento grevista é
uma decisão coletiva, da categoria profissional,
definida em assembleia organizada pela entidade
sindical .  A adesão à greve corresponde ao
posicionamento individual de cada servidor. Logo, a

decisão sobre a paralisação ou não das atividades nas
unidades e na Reitoria do Ifes não é de competência
institucional, e poderá haver diferentes percentuais de
adesão ao movimento em cada campus", pontua.

A instituição garante, ainda na nota, que quaisquer
prejuízos às atividades letivas e administrativas
deverão ser compensados posteriormente.

A construção da greve nacional unificada está
mobilizando professores de instituições federais de
ensino de todo o país. Além da Ufes e do Ifes,
docentes de outras universidades e institutos federais
já aprovaram a deflagração de greves, como na
Universidade Federal do Rio Grande do Sul (UFRGS),
na Universidade Federal de Pelotas (UFPel) e no
Instituto Federal do Sul de Minas Gerais. Pelo menos
uma dezena de outras instituições já aprovou
indicativo de greve, ainda sem definição de data, que
podem ser marcadas em assembleias a serem
realizadas ao longo da semana.

O Ministério da Educação (MEC) , também em nota,
destacou que "vem envidando todos os esforços para
buscar alternativas de valorização dos servidores da
educação, atento ao diálogo franco e respeitoso com
as categorias". A pasta ainda destacou o reajuste
concedido pelo governo federal aos servidores
públicos, em 2023.

"No ano passado, o governo federal promoveu
reajuste de 9% para todos os servidores. Equipes da
pasta vêm participando da mesa nacional de
negociação e das mesas específicas de técnicos e
docentes instituídas pelo MGI [Ministério da Gestão e
Inovação dos Serviços Públicos] e, ainda nessa
semana, conduzirão reunião da mesa setorial que trata
de condições de trabalho".

Servidores das áreas técnicas e administrativas da
Ufes entraram em greve no dia 13 do mês passado .
Naquela data havia profissionais de ao menos 32
universidades e institutos federais participando do
movimento, buscando melhorias nas condições de
trabalho e valorização salarial.

Segundo o Sindicato dos Trabalhadores na Ufes
(Sintufes), a principal reivindicação é a reestruturação
do Plano de Carreira dos Cargos Técnicos (PCCTAE)
e o reajuste salarial de 34,32%, também defendido por
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outros servidores federais.

Daniel Pompermayer, coordenador de imprensa do
Sintufes, afirma que a categoria acumula perdas
salariais que já ultrapassam os 53%. Além disso,
grevistas também pedem que o orçamento da
instituição seja reestabelecido, no mínimo, ao patamar
de 2015.

Em nota à reportagem de A Gazeta na ocasião, o
Ministério da Gestão, Inovação e Serviços Públicos
informou que em 2023, após negociação com as
entidades representativas dos servidores federais,
concedeu reajuste de 9% para todos os servidores,
além do aumento de 43,6% no auxílio-alimentação.
Acrescentou que esse foi o primeiro acordo para
reajustes fechado entre o governo e servidores em oito
anos.

Com informações da Agência Brasil

Site:

https://www.agazeta.com.br/es/cotidiano/professores-da-

ufes-decidem-entrar-em-greve-a-partir-de-segunda-feira-

15-0424
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IFES está com inscrições abertas para curso
técnico em comércio
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O IFES de Guarapari está com inscrições abertas para
o curso técnico de comércio. São quarenta vagas
disponíveis: veja como participar do processo seletivo.

Site: https://www.tvguarapari.com/ifes-esta-com-

inscricoes-abertas-para-curso-tecnico-em-comercio/
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Funcionamento do Ifes: todas as informações
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Por Editor

**Movimento grevista no Ifes: o que você precisa
saber**

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) está
passando por um movimento grevista que vem
gerando repercussão em diversas unidades da
instituição. Neste artigo, vamos abordar os principais
pontos relacionados a essa greve e esclarecer as
informações mais recentes sobre o assunto.

**A situação atual do movimento grevista no Ifes**

Neste momento, as aulas no Ifes estão acontecendo
norma lmente  e  os  camp i  es tão  em p leno
funcionamento. Ainda não foi possível mensurar a
adesão dos servidores à greve em todas as unidades
do Instituto.

No Campus Viana, as aulas foram suspensas nesta
quarta-feira (10) devido à greve. Uma reunião está
sendo rea l i zada à  ta rde  para  organ izar  o
funcionamento da unidade com os servidores que não
aderiram ao movimento.

**Principais reivindicações dos servidores**

A mobilização grevista no Instituto Federal do Espírito
Santo é parte de um movimento nacional que busca
melhor ias nas carre i ras docente e técnico-
administrativa da área de Educação. As principais
reivindicações dos servidores incluem a reestruturação
das carreiras e a recomposição salarial.

Entidades sindicais têm negociado diretamente com os
Ministérios da Educação (MEC) e da Gestão e da
Inovação em Serviços Públicos (MGI) em busca de
soluções para as demandas dos servidores.

**Agenda de negociações**

Uma reunião da mesa central da Mesa Nacional de
Negociação Permanente (MNNP) está agendada para
esta quarta-feira (10), às 14h30, sob a organização do
MGI. Já na quinta-feira (11), às 10h, será aberta a
Mesa Setorial Permanente de Negociação do
Ministério da Educação, em Brasíl ia.

**Compromisso da gestão do Ifes**

O Ifes respeita o direito de greve e busca soluções
dialogadas para atender às reivindicações dos
servidores. A instituição garante que qualquer prejuízo
às at iv idades let ivas e administrat ivas será
compensado  pos te r i o rmen te .  Os  se rv i ços
considerados essenciais e inadiáveis continuarão
sendo oferecidos durante o movimento grevista.

**Conclusão**

O movimento grevista no Instituto Federal do Espírito
Santo está em andamento e envolve questões
importantes relacionadas às carreiras dos servidores.
A instituição reitera seu compromisso em buscar
soluções para atender às demandas dos funcionários
e minimizar os impactos para toda a comunidade
acadêmica.

Para mais informações sobre a greve no Ifes,
r ecomenda-se  en t ra r  em con ta to  com os
representantes locais dos sindicatos ou com o
comando central de greve na instituição. Acompanhe
as atualizações sobre o assunto e fique por dentro de
todas as novidades.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/funcionamento-do-

ifes-todas-as-informacoes-necessarias-ifes/
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Aulas ainda não pararam no Ifes em
Cachoeiro
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Reivindicando, além de reajuste salarial e das bolsas
dos estudantes, a reestruturação das carreiras de
técnico-administrativos e docentes, entre outros
pleitos, os servidores em Cachoeiro de Itapemirim do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) estão com
reunião marcada nesta quarta-feira, às 15h30, para
continuar o debate sobre a adesão à greve nacional da
categoria.

A informação era de que as aulas continuavam
normais no campus da instituição no município.

Em nota publicada em seu site no último sábado (06),
contudo, a unidade cachoeirense do Ifes diz que
recebeu comunicação oficial da greve por parte do
Sindicato Nacional que representa os servidores
(docentes e técnicos) da Rede Federal de Educação
Básica, Técnica e Tecnológica (Sinasefe) na quinta-
feira (04), informando sobre o início da paralisação no
dia 09 de abril (ontem).

A mobilização, prossegue o texto, é nacional e tem
reivindicações dirigidas ao Governo Federal para
melhor ias nas carre i ras docente e técnico-
administ rat iva da área de Educação.

O movimento, afirma a nota, tem negociado com os
Ministérios da Educação (MEC) e da Gestão e da
Inovação em Serviços Públicos (MGI).

O Ifes respeita o direito de greve e reitera à sociedade
que a deflagração do movimento grevista é uma
decisão coletiva, da categoria profissional, definida em
assembleia organizada pela entidade sindical. A
adesão à greve corresponde ao posicionamento
individual de cada servidor. Logo, a decisão sobre a
paralisação ou não das atividades nas unidades e na
Reitoria do Ifes não é de competência institucional, e
poderá haver diferentes percentuais de adesão ao
movimento em cada campus , acrescenta.

E conclui: A instituição garante que quaisquer
prejuízos às atividades letivas e administrativas
deverão ser compensados posteriormente. As
informações a respeito do movimento grevista deverão
ser obtidas junto aos representantes locais e
Coordenação das Seções Sindicais .

Ufes

Em assembleia realizada nesta terça-feira (09), os
professores da Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes), aprovaram - por 123 votos a favor e 65 contra -
a deflagração da greve na próxima segunda-feira (15).

A Diretoria de Assistência Estudantil da instituição de
ensino publicou circular na qual informa que: já
estamos contactando a Reitoria e mantendo diálogo
com o sindicato para a garantia de que os estudantes
não sejam lesados no que tange às condições de
permanência na Universidade - Assim como fizemos
anteriormente com a deflagração da greve dos TAE s -
contudo, com a deflagração de greve dos professores
há a possibilidade de suspensão do calendário e com
isso talvez a Universidade não garanta o pagamento
integral dos auxíl ios ou o funcionamento do
Restaurante Universitár io .

A Diretoria de Assistência Estudantil garante que:
iremos pautar também a manutenção das bolsas, dos
acessos aos computadores da Universidade para
quem deles dependem e outras questões que são de
suma importância para a permanência .

Site: http://www.jornalfato.com.br/educacao/aulas-nao-

pararam-no-ifes-em-cachoeiro,440014.jhtml
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Professores da UFES aderem a greve
nacional (InícioGeralCidades)
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Jady Oliveira

A Associação dos Docentes da Universidade Federal
do Espírito Santo (Adufes) anunciou, na noite dessa
terça-feira (9), que os professores da Universidade
Federal (UFES) aderiram a greve nacional.

A deflagração da greve dos professores da UFES foi
aprovada em assembleia geral da categoria realizada
no mesmo dia, na sede da Adufes, no campus de
Goiabeiras, em Vitória.

De acordo com a Adufes, a proposta inicial que estava
na pauta r indicava o início do movimento na próxima
segunda-feira (15) venceu com 123 votos. Outra
proposta, que previa permanecer em estado de greve
sem data para deflagração, obteve 65 votos. Houve
duas abstenções.

A primeira tesoureira do Sindicato Nacional dos
Docentes das Instituições de Ensino Superior
(ANDES-SN), Jennifer Susan Webb, compôs a mesa
junto com a presidente da Adufes, Ana Carolina
Galvão, que a presidiu, e a secretária-geral do
Sindicato, Andréa Dalton.

Em nota, a UFES informa que mesmo ciente ao
resultado da assembleia, a Administração Central
ainda não foi comunicada oficialmente sobre a decisão
de paralisação dos professores, em adesão ao
movimento nacional da categoria.

No entanto, assim que for oficialmente informada, a
Administração Central da Ufes afirma que pretende
criar um grupo de trabalho para atuar junto a membros
da Adufes. "Como já vem acontecendo junto aos
representantes do Sindicato dos Trabalhadores da
Ufes (Sintufes)".

De acordo com a UFES, a Administração Central
reconhece a legitimidade do movimento, mas atuará
para que, durante a paralisação, o processo seja
conduzido de forma a minimizar ao máximo os
impactos para estudantes, técnicos e docentes da
Universidade, e para a sociedade.

"A Administração Central da Ufes também se coloca à
disposição para encaminhar as propostas do
movimento às instâncias superiores, buscando
alcançar a melhor das soluções para todas as partes".

Greve também no IFES

Os professores da Ufes se juntam aos servidores do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) , que estão
em greve desde segunda-feira (9) e por tempo
indeterminado. A greve é para todos os campi da
instituição de ensino no Estado.

A categoria reivindica uma recomposição salarial de
53,17% para os Técnicos Administrativos em
Educação (TAE) e 39,92% para os professores,
tomando como base as perdas registradas na última
década. A proposta do Governo Federal, até o
momento, é não haver reajuste em 2024, 2,5% em
2025 e mais 2,5% em 2026.

Além disso, os servidores pedem a reestruturação das
carreiras da área técnico-administrativa e de
professores, a revogação de "todas as normas que
prejudicam a educação federal aprovadas nos
governos Temer e Bolsonaro", recomposição do
orçamento e o reajuste imediato dos auxílios e bolsas
dos estudantes.

Em nota, o Ifes afirma que respeita o direito de greve
e reitera à sociedade que a deflagração do movimento
grevista é uma decisão coletiva, da categoria
profissional, definida em assembleia organizada pela
entidade sindical.

Segundo a instituição, a adesão à greve corresponde
ao posicionamento individual de cada servidor. Logo, a
decisão sobre a paralisação ou não das atividades nas
unidades e na Reitoria do Ifes não é de competência
institucional e poderá haver diferentes percentuais de
adesão ao movimento em cada campus.

Site:

https://eshoje.com.br/geral/cidades/2024/04/professores-

da-ufes-aderem-a-greve-nacional/
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Professores da Ufes decidem entrar em greve
a partir da próxima semana
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Fonte: noroeste news

Docentes aprovaram nesta terça-fei ra (9)  a
paralisação, que já conta com a adesão de servidores
da universidade e professores do Ifes.

Professores da Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) decidiram entrar em greve, por tempo
indeterminado, e reivindicam melhorias na carreira. A
paralisação já conta com a adesão de servidores da
própria universidade e também de docentes do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes).

No Ifes, a comunicação oficial da greve foi feita na
última quinta-feira (4) e a paralisação começou nesta
terça (9), enquanto na Ufes a assembleia em que os
profissionais decidiram aderir ao movimento, que é
nacional, foi realizada nesta terça (9), na sede da
Associação dos Docentes da Ufes (Adufes), com
suspensão das atividades a partir da próxima segunda
(15). Essa proposta recebeu 123 votos contra 65 de
outra, que previa a permanência do estado de greve,
mas sem data para deflagração do movimento.

Em pauta nacional unificada, os docentes das
instituições federais de ensino pedem reajuste de
22,71%, dividido em três parcelas iguais de 7,06% em
2024, 2025 e 2026. Já o governo federal propõe
reajuste zero este ano, e dois reajustes de 4,5% em
2025 e 2026.

Os professores também cobram a equiparação dos
benefícios e auxílios com os dos servidores do
Legislativo e do Judiciário. Segundo a seção sindical
do Sindicato Nacional dos Docentes das Instituições
de Ensino Superior (Andes-SN), os serviços
essenciais serão mantidos durante a greve.

Diante do resultado da assembleia realizada nesta
terça-feira pela Adufes, a Administração Central da
Ufes informa, em nota, que ainda não foi comunicada
oficialmente sobre a decisão de paralisação dos
professores, em adesão ao movimento nacional da
categoria.

No entanto, assim que for oficialmente informada, a
Administração Central da Ufes afirma que pretende
criar um grupo de trabalho para atuar junto a membros
da Adufes, como já vem acontecendo junto aos
representantes do Sindicato dos Trabalhadores da

Ufes (Sintufes).

A Administração Central reconhece a legitimidade do
movimento, mas atuará para que, durante a
paralisação, o processo seja conduzido de forma a
minimizar ao máximo os impactos para estudantes,
técnicos e docentes da Universidade, e para a
sociedade. Por fim, a Administração Central da Ufes
também se coloca à disposição para encaminhar as
propostas do movimento às instâncias superiores,
buscando alcançar a melhor das soluções para todas
as partes , diz em nota.

Já o Ifes destaca, nas redes sociais da instituição, que
a mobilização é nacional e tem reivindicações dirigidas
ao governo federal.

O Ifes respeita o direito de greve e reitera à sociedade
que a deflagração do movimento grevista é uma
decisão coletiva, da categoria profissional, definida em
assembleia organizada pela entidade sindical. A
adesão à greve corresponde ao posicionamento
individual de cada servidor. Logo, a decisão sobre a
paralisação ou não das atividades nas unidades e na
Reitoria do Ifes não é de competência institucional, e
poderá haver diferentes percentuais de adesão ao
movimento em cada campus , pontua.

A instituição garante, ainda na nota, que quaisquer
prejuízos às atividades letivas e administrativas
deverão ser compensados posteriormente.

Mobilização

A construção da greve nacional unificada está
mobilizando professores de instituições federais de
ensino de todo o país. Além da Ufes e do Ifes,
docentes de outras universidades e institutos federais
já aprovaram a deflagração de greves, como na
Universidade Federal do Rio Grande do Sul (UFRGS),
na Universidade Federal de Pelotas (UFPel) e no
Instituto Federal do Sul de Minas Gerais. Pelo menos
uma dezena de outras instituições já aprovou
indicativo de greve, ainda sem definição de data, que
podem ser marcadas em assembleias a serem
realizadas ao longo da semana.

O Ministério da Educação (MEC), também em nota,
destacou que vem envidando todos os esforços para
buscar alternativas de valorização dos servidores da
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educação, atento ao diálogo franco e respeitoso com
as categorias . A pasta ainda destacou o reajuste
concedido pelo governo federal aos servidores
públicos, em 2023.

No ano passado, o governo federal promoveu reajuste
de 9% para todos os servidores. Equipes da pasta
vêm participando da mesa nacional de negociação e
das mesas específicas de técnicos e docentes
instituídas pelo MGI [Ministério da Gestão e Inovação
dos Serviços Públicos] e, ainda nessa semana,
conduzirão reunião da mesa setorial que trata de
condições de trabalho .

Site:

https://www.cidadefmnv.com.br/noticia/16493/professore

s-da-ufes-decidem-entrar-em-greve-a-partir-da-proxima-

semana
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Greve atinge 20 unidades do Ifes no ES,
entre elas a de Linhares
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Norte Notícia

Ao todo, de acordo com o movimento grevista, 20
unidades já foram atingidas pela paralisação, entre
elas a que funciona no município de Itapina.

Os grevistas querem reestruturação das carreiras de
técnico-administrativos e docentes; recomposição
salarial; revogação de todas as normas aprovadas
pelos governos Temer e Bolsonaro, que prejudicam a
educação federal, recomposição do orçamento e
reajuste imediato dos auxí l ios e bolsas dos
estudantes.

Atualmente, o Sindicato Nacional dos Servidores
Federais da Educação Básica, Profissional e
Tecnológica (Sinasefe) se reúne com o governo em
duas instâncias da chamada Mesa Nacional de
Negociação Permanente (MNNP). Na Mesa Central da
MNNP o governo apresenta propostas que dizem
respeito ao conjunto de servidores públicos federais
(SPFs) para tentar um acordo. Em nota, o Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) informou que recebeu
comunicação oficial da greve por parte do Sinasefe -
Seção Ifes na quinta-feira (4). O documento informa
sobre a deflagração da greve a partir desta terça-feira,
dia 9 de abril. "O Ifes respeita o direito de greve e
reitera à sociedade que a deflagração do movimento
grevista é uma decisão coletiva, da categoria
profissional, definida em assembleia organizada pela
entidade sindical. A adesão à greve corresponde ao
posicionamento individual de cada servidor. Logo, a
decisão sobre a paralisação ou não das atividades nas
unidades e na Reitoria do Ifes não é de competência
institucional, e poderá haver diferentes percentuais de
adesão ao movimento em cada campus". A nota diz
ainda que a instituição garante que quaisquer
prejuízos às atividades letivas e administrativas
deverão ser compensados posteriormente. As
informações a respeito do movimento grevista deverão
ser obtidas junto aos representantes locais e
Coordenação das Seções Sindicais.

Reitoria Aracruz Barra de São Francisco Cachoeiro de
Itapemirim Cariacica Cefor Centro-Serrano Guarapari
Ibatiba Itapina Linhares Montanha Nova Venécia
Piúma Presidente Kennedy São Mateus Serra Venda
Nova do Imigrante Viana Vila Velha

Site: https://nortenoticia.com.br/greve-atinge-20-
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Greve atinge 20 unidades do Ifes no ES,
entre elas a de Itapina e Linhares (Educação)
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Nesta terça-feira (9), os servidores do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes) aderiram à greve nacional de
técnico-administrativas e docentes. O movimento
grevista já atingiu 20 unidades em todo o país,
incluindo a unidade de Itapina.

Os grevistas estão reivindicando a reestruturação das
carreiras de técnico-administrativos e docentes,
recomposição salarial,  revogação de normas
prejudiciais à educação federal aprovadas pelos
governos anteriores, recomposição do orçamento e
reajuste imediato dos auxí l ios e bolsas dos
estudantes.

O Sindicato Nacional dos Servidores Federais da
Educação Básica, Profissional e Tecnológica
(Sinasefe) está em negociações com o governo em
duas instâncias da Mesa Nacional de Negociação
Permanente (MNNP). Na Mesa Central da MNNP, o
governo apresenta propostas relacionadas ao conjunto
de servidores públicos federais (SPFs) em busca de
um acordo.

O Ifes recebeu oficialmente a comunicação da greve
por parte do Sinasefe - Seção Ifes na quinta-feira (4),
informando sobre a deflagração da greve a partir de
hoje, dia 9 de abril. Em nota, o Ifes respeita o direito
de greve e destaca que a adesão ao movimento
grevista é uma decisão coletiva da categoria, definida
em assembleia sindical. A instituição garante que
eventuais prejuízos às atividades serão compensados
posteriormente e que informações detalhadas sobre a
greve devem ser obtidas com os representantes locais
e a Coordenação das Seções Sindicais.

Reitoria
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Centro-Serrano

Guarapari

Ibatiba

Itapina

Linhares
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Piúma

Presidente Kennedy

São Mateus
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Venda Nova do Imigrante
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Professores da Ufes decidem entrar em greve
a partir da próxima semana
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Docentes aprovaram nesta terça-fei ra (9)  a
paralisação, que já conta com a adesão de servidores
da universidade e professores do Ifes

Aulas serão suspensas na Ufes a partir da próxima
segunda-feira (15). (Ricardo Medeiros)

Professores da Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes)decidiram entrar em greve, por tempo
indeterminado, e reivindicam melhorias na carreira. A
paralisação já conta com a adesão de servidores da
própria universidade e também de docentes do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes).

No Ifes, a comunicação oficial da greve foi feita na
última quinta-feira (4) e a paralisação começou nesta
terça (9), enquanto na Ufes a assembleia em que os
profissionais decidiram aderir ao movimento, que é
nacional, foi realizada nesta terça (9), na sede da
Associação dos Docentes da Ufes (Adufes), com
suspensão das atividades a partir da próxima segunda
(15). Essa proposta recebeu 123 votos contra 65 de
outra, que previa a permanência do estado de greve,
mas sem data para deflagração do movimento.

Em pauta nacional unificada, os docentes das
instituições federais de ensino pedem reajuste de
22,71%, dividido em três parcelas iguais de 7,06% em
2024, 2025 e 2026. Já o governo federal propõe
reajuste zero este ano, e dois reajustes de 4,5% em
2025 e 2026.

Os professores também cobram a equiparação dos
benefícios e auxílios com os dos servidores do
Legislativo e do Judiciário. Segundo a seção sindical
do Sindicato Nacional dos Docentes das Instituições
de Ensino Superior (Andes-SN), os serviços
essenciais serão mantidos durante a greve.

Diante do resultado da assembleia realizada nesta
terça-feira pela Adufes, a Administração Central da
Ufes informa, em nota, que ainda não foi comunicada
oficialmente sobre a decisão de paralisação dos
professores, em adesão ao movimento nacional da
categoria.

No entanto, assim que for oficialmente informada, a
Administração Central da Ufes afirma que pretende
criar um grupo de trabalho para atuar junto a membros
da Adufes, como já vem acontecendo junto aos

representantes do Sindicato dos Trabalhadores da
Ufes (Sintufes).

A Administração Central reconhece a legitimidade do
movimento, mas atuará para que, durante a
paralisação, o processo seja conduzido de forma a
minimizar ao máximo os impactos para estudantes,
técnicos e docentes da Universidade, e para a
sociedade. Por fim, a Administração Central da Ufes
também se coloca à disposição para encaminhar as
propostas do movimento às instâncias superiores,
buscando alcançar a melhor das soluções para todas
as partes , diz em nota.

Já o Ifes destaca, nas redes sociais da instituição, que
a mobilização é nacional e tem reivindicações dirigidas
ao governo federal.

O Ifes respeita o direito de greve e reitera à sociedade
que a deflagração do movimento grevista é uma
decisão coletiva, da categoria profissional, definida em
assembleia organizada pela entidade sindical. A
adesão à greve corresponde ao posicionamento
individual de cada servidor. Logo, a decisão sobre a
paralisação ou não das atividades nas unidades e na
Reitoria do Ifes não é de competência institucional, e
poderá haver diferentes percentuais de adesão ao
movimento em cada campus , pontua.

A instituição garante, ainda na nota, que quaisquer
prejuízos às atividades letivas e administrativas
deverão ser compensados posteriormente.

Mobilização

A construção da greve nacional unificada está
mobilizando professores de instituições federais de
ensino de todo o país. Além da Ufes e do Ifes,
docentes de outras universidades e institutos federais
já aprovaram a deflagração de greves, como na
Universidade Federal do Rio Grande do Sul (UFRGS),
na Universidade Federal de Pelotas (UFPel) e no
Instituto Federal do Sul de Minas Gerais. Pelo menos
uma dezena de outras instituições já aprovou
indicativo de greve, ainda sem definição de data, que
podem ser marcadas em assembleias a serem
realizadas ao longo da semana.

O Ministério da Educação (MEC), também em nota,
destacou que vem envidando todos os esforços para

210



JORNAL NOROESTE NEWS / NOVA VENÉCIA / ES - EDUCAÇÃO. Qua, 10 de Abril de 2024
IFES GERAL

buscar alternativas de valorização dos servidores da
educação, atento ao diálogo franco e respeitoso com
as categorias . A pasta ainda destacou o reajuste
concedido pelo governo federal aos servidores
públicos, em 2023.

No ano passado, o governo federal promoveu reajuste
de 9% para todos os servidores. Equipes da pasta
vêm participando da mesa nacional de negociação e
das mesas específicas de técnicos e docentes
instituídas pelo MGI [Ministério da Gestão e Inovação
dos Serviços Públicos] e, ainda nessa semana,
conduzirão reunião da mesa setorial que trata de
condições de trabalho .

Site:

https://www.noroestenews.com/2024/04/professores-da-

ufes-decidem-entrar-em.html
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Ufes e Ifes conquistam patente verde na área
de compostagem

 

REVISTA NEGOCIO RURAL ONLINE / ES - NOTICIAS. Qua, 10 de Abril de 2024
IFES GERAL

"Aparato Modular para Compostagem Doméstica" é a
segunda patente verde concedida pelo Instituto
Nacional da Propriedade Industrial (INPI) à Ufes e a
décima oitava no cômputo total de patentes da
Universidade. A composteira chamada de MoBio foi
desenvolvida em parceria com o Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes).

Os autores são a professora do curso de Design da
Ufes Katia Miller e o estudante de Design Fabrício
Nunes; a professora do Ifes Jacqueline Bringhenti;
a ex-aluna do Programa de Pós-Graduação em
Tecnologias Sustentáveis do Ifes Rafaela Cometti; e
os estudantes de Engenharia Sanitária e Ambiental do
Ifes Beatriz Sacramento e Wilker Nascimento.

De acordo com os inventores, a MoBio permite o
tratamento dos resíduos orgânicos no próprio local de
geração e apresenta dimensões apropriadas para
utilização em casas, apartamentos e ambientes
institucionais, com boa mobilidade. Para chegar a esse
modelo foram avaliadas 42 soluções existentes no
mercado, 13 opções artesanais e 20 criações
patenteadas. Também foram ouvidas experiências e
preferências de moradores da Grande Vitória e feita
consulta a especialistas da área.

O resultado do trabalho de pesquisa apontou para um
produto prático, simples de operar e com dimensões
compatíveis com espaços reduzidos. "A composteira
foi inspirada em um mobiliário que pudesse ocupar
lugares mais nobres da casa, como sala e varanda, ao
invés de cozinha e área de serviço, que são locais
onde colocamos uma lixeira", afirmou a professora
Kátia Miller. Junto com os alunos de Design, Miller
coordenou o desenvolvimento do artefato e a
identidade visual da MoBio.

PATENTES VERDES - O programa Patentes Verdes
do INPI tem como meta contribuir para o combate às
mudanças climáticas globais e visa a acelerar o exame
dos pedidos de patentes relacionados a tecnologias
voltadas para o meio ambiente. A primeira patente
verde conquistada pela Ufes objetivou a redução
da emissão de poeira e do descarte de lixo no meio
ambiente .

Fonte: Ufes

Site:
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Servidores da Ufes e do Ifes em greve
 

A TRIBUNA / ES - CIDADES - pág.: 08. Qua, 10 de Abril de 2024
IFES GERAL

Mobilização teve início ontem no instituto federal.

Já na universidade, paralisação começa na próxima
segunda-feira Servidores das instituições de ensino
federais do Espírito Santo entrarão em greve neste
mês. Na Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes)
e no Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), foi
aprovada a adesão ao movimento "Greve nas
Federais", que busca uma paralisação unificada em
todas as instituições de ensino federais do País.

No Ifes, a greve já teve início ontem e seguirá por
tempo indeterminado. A informação foi confirmada
pelo próprio instituto, que divulgou que a comunicação
oficial da greve foi feita pelo Sindicato Nacional dos
Servidores Federais da Educação Básica, Profissional
e Tecnológica (Sinasefe) Seção Ifes na última quinta-
feira.

"A mobilização é nacional e tem reivindicações
dirigidas ao governo federal para melhorias nas
carreiras docente e técnico-administrativa da área de
Educação. O movimento tem negociado com os
Ministérios da Educação (MEC) e da Gestão e da
Inovação em Serviços Públicos (MGI)", diz a nota do
Ifes.

Ainda segundo o instituto, no entanto, a adesão à
greve é uma decisão individual de cada servidor. Por
isso, a paralisação ou não das atividades não será
decidida pela instituição - e a adesão ao movimento
pode ser diferente em cada campus.

"A instituição garante que quaisquer prejuízos às
atividades letivas e administrativas deverão ser
compensados posteriormente. As informações a
respeito do movimento grevista deverão ser obtidas
junto aos representantes locais e coordenação das
seções sindicais", completou.

Já na Ufes, a paralisação foi aprovada na noite des
ontem, após uma assembléia da Associação dos
Docentes da Universidade Federal do Espírito Santo
(Adufes).

A reunião ocorreu na sede do sindicato, no campus de
Goiabeiras, em Vitória. Na universidade, a greve terá
início na próxima segunda-feira, dia 15 de abril.

REIVINDICAÇÕES De acordo com o Sinasefe - Ifes, a
greve "reivindica recomposição salarial, reestruturação
das carreiras e revogação das portarias c instruções
normativas que atacam as/os servidoras/es".

As reivindicações também foram apontadas pela
Adufes, que publicou que "a morosidade do governo
Lula (PT) em avançar nas negociações com servidoras
e servidores federais não deixa outra alternativa, além
de fortalecer a mobilização rumo à greve".

CAMPUS de Goiabeiras: servidores pedem melhorias
nas carreiras docente e técnico-administrativa
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Servidores do IFES aderem greve nacional
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Servidores da UFES e IFES entram em greve
nacional
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Servidores do IFES e UFES aderem a greve
nacional
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Professores da Ufes decidem entrar em greve
a partir de segunda-feira (15)
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Greve nas Federais: servidores da Ufes e Ifes
aprovam paralisação

 

RÁDIO JOVEM PAN VITÓRIA 100,1 FM / ES - PAN NOTÍCIAS. Qua, 10 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/10/RDIOJOVEMPAN

VITRIA1001FMES-08.43.47-08.44.42-1712752579.mp3

219

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/10/RDIOJOVEMPANVITRIA1001FMES-08.43.47-08.44.42-1712752579.mp3
http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/10/RDIOJOVEMPANVITRIA1001FMES-08.43.47-08.44.42-1712752579.mp3


UFES e IFES entram em greve juntamente
com outras instituições federais
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Greve atinge unidades do Ifes no Espírito
Santo

 

RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 / ES - BANDNEWS STATION. Qua, 10 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/10/RDIOBANDNEW

SFM901ES-11.52.41-11.54.32-1712762321.mp3

222

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/10/RDIOBANDNEWSFM901ES-11.52.41-11.54.32-1712762321.mp3
http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/10/RDIOBANDNEWSFM901ES-11.52.41-11.54.32-1712762321.mp3


Guia reúne diversas oportunidades para
alunos do ensino médio
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Endy Albuquerque: ger. ensino médio da Sedu
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Dessalinização é uma tecnologia que não
cabe no Espírito Santo
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Arlindo Villaschi convida gestores e cidadãos a criarem
cidades que priorizem o bem-estar de todas as
pessoas

Divulgação

A decisão do governo do Estado de pagar por um
estudo milionário sobre a viabilidade técnica e
econômica de uma usina de dessalinização da água
do mar estimada em meio bilhão de reais, para
abastecer parte da Grande Vitória e dos municípios de
Aracruz, no norte, e Anchieta, no sul, é um sinal
evidente da desconexão entre as agendas de
prioridades dos órgãos públicos e da população,
principalmente considerando a crise climática em
franco crescimento.

O alerta é do economista e professor da Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) Arlindo Villaschi, para
quem a proposta não tem qualquer justificativa
plausível para sequer ser alvo de uma avaliação
formal por parte da gestão de Renato Casagrande
(PSB). É uma tecnologia que não cabe no Espírito
Santo. É muito embrionária, muito específica para
casos extremos. Não faz o mínimo sentido gastar
dinheiro público para fazer um estudo a respeito de
uma coisa que a gente já sabe que é inviável para a
realidade capixaba .

O anúncio da contratação do estudo foi formalizado
em março, com um edital publicado no dia Mundial da
Água, informando os nomes das quatro empresas
aprovadas para apresentarem, em 180 dias, suas
propostas de viabilidade. Curioso destacar que o edital
não deixa dúvidas de que, nessa primeira etapa, não
há qualquer menção à avaliação da viabilidade
ambiental e social da proposta, que, em fala popular,
pode bem ser chamada de megalomaníaca.

É muito mais barato reflorestar, dar incentivo para
quem trabalha nas bacias hidrográficas, melhorar a
qualidade da água, diminuir os desperdícios e cobrar
um preço mais adequado pela água utilizada pelas
indústrias , orienta, concordando com profissionais
como o também professor Marcelo Simonelli, do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), especialista
em reflorestamento , que discorre com propriedade
sobre os custos e benefícios de investir em
recuperação florestal como principal estratégia para
g a r a n t i r  a  s e g u r a n ç a  h í d r i c a ,  a l é m  d e

simultaneamente, obter serviços ecossistêmicos
fundamenta i s  como p ro teção  do  so lo ,  da
biodiversidade e do clima e geração de emprego e
renda no campo.

Hoje já temos cientificamente bem claro o papel
desempenhado pelas florestas no ciclo hidrológico e
no oferecimento de diversos outros serviços
ecossistêmicos como produção de alimentos, extratos,
fertilidade do solo e controle de pragas (...) Um plano
de recuperação bem planejado em nível estadual
poderia gerar milhares de empregos e alternativa de
renda em toda a cadeia produtiva da restauração
florestal, desde a elaboração de PRADs até a coleta
de sementes,  produção de mudas,  p lant io ,
manutenção e monitoramentos de projetos de
reflorestamento. Além da geração de emprego e renda
indiretos, com o comércio de insumos e maquinários e
também de serviços como alimentação, transporte e
comércio em geral, gerando impostos, fixando o
homem no campo e proporcionando outros serviços
indiretos relacionados à saúde, segurança e qualidade
de vida , declarou, na ocasião.

PDH ao invés de PDU

Para Arlindo Villaschi, a proposta de dessalinização se
destaca pelo despropósito agudo, mas compõe um
conjunto de outras ações e projetos desconectados de
uma visão de fato alinhada com as urgências que as
crescentes desigualdades sociais e as crises climática
e ambiental impõem aos gestores e à sociedade. A
discussão, afirma, é muito propícia neste momento em
que o Plano Diretor Urbano (PDU) de Vitória completa
40 anos, desde sua primeira publicação.

Está na hora de retomar qual é o foco da cidade. Ela
deve ser um espaço privilegiado da cidadania, não
deve ter foco na morfologia, como é o PDU. O foco
deve estar no ser humano. Tem que pensar a cidade a
partir da necessidade básica de desenvolvimento
humano, do ser humano. Precisamos não mais de
PDU, mas de um PDH, um Plano de Desenvolvimento
Humano .

Para responder às necessidades de desenvolvimento
humano e climática, afirma o acadêmico, não é preciso
esperar a ONU [Organização das Nações Unidas] .
Especialmente a Capital capixaba, que já tem um
histórico de um planejamento muito bem feito,
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inspirado nas melhores iniciativas já implementadas no
País, como a Curitiba de Jaime Lerner, nos anos 1980,
no Paraná. Do jeito que Vitória está hoje, precisa de
pouco investimento financeiro, comparado com o que
já foi feito. O que precisa é um olhar carinhoso para a
cidade. Não para fazer plásticas, mas tratamento para
quem mora nela se sentir melhor. Se não a solução vai
ser continuar construindo mais viadutos .

O deslocamento na cidade, pontua, precisa de
investimento principalmente no transporte público de
qualidade e em mais espaço para deslocamentos não
motorizados. Podemos ter um sistema de transporte
público muito melhor do que temos hoje, com
baixíssimo investimento, com faixas exclusivas para
ônibus. Nem precisa ser no grau de sofisticação como
Curitiba, que tem pistas exclusivas. Pode apenas
pintar faixas. Se tem três pistas, uma fica para o
ônibus. Se tiver duas pistas, uma fica para o ônibus.
Mais de dois terços a população usa ônibus, então
ainda não é uma distribuição tão equitativa do espaço,
mas já melhora muito. E do ponto de vista das
calçadas e das bicicletas, que cidade queremos?
Melhora-se a qualidade de vida das pessoas ao
alargar as calçadas e construir  espaços de
convivência. Praças, com bancos confortáveis .

A cidade também pode criar soluções mais ecológicas
e socialmente responsável para a produção de
energia. Pequenas unidades de energia alternativa,
que atendam as vizinhanças, em fornecimento de
água e energia. Pequenos cataventos. Porque as
grandes fazendas de painéis fotovoltaicos poluem
muito, na extração dos metais .

Novamente, a água. Precisamos cuidar dos
manguezais, das praias e das águas doces. Os
nossos riachinhos, nossas fontes, o reuso de água de
chuva. E bairros mais altos merecem tari fas
diferenciadas , propõe. E os demais alimentos. Vitória
tem que estimular a produção de alimentos saudáveis
nas suas escolas, nos seus bairros, em espaços
públicos, em espaços que estão sem utilização .

Falando em bairros mais altos, é preciso um olhar
afetuoso e especial para os periféricos. Tem que
melhorar a vida na periferia e garantir que, quando ela
vem para as áreas nobres, para tomar banho de mar,
por exemplo, não seja hostilizada , pontua, remetendo-
se ao caso de gentrificação da Curva da Jurema.

A presença do estado nos bairros mais pobres não
pode ser majoritariamente através da invasão policial.
Antes de chegar a polícia, tem que chegar a boa
escola, a assistência médica e hospitalar, o transporte
público de qualidade, o lazer. É a boa escola que
inclusive que vai ser hospedeira da horta comunitária .

Soluções, enfatiza, que podem e devem ser realizadas
em con jun to  com a  soc i edade .  Não  t em
necessariamente que ser o poder público e a iniciativa
privada a construir tudo. Precisa de PPP [Parceria
Público Privada], mas também de PPSC, parceria
público-sociedade civil. Muitos bairros mais pobres
poderiam aderir à produção de alimentos, de energia
alternativa. Essas coisas todas podem ser construídas
de forma sincronizada para construir uma nova cidade
para os próximos 40 anos. Uma cidade para além de
sua forma física. Vamos continuar construindo
arranha-céu como agora? Com grande poluição visual
e aquecimento da cidade? O que é importante hoje
para que uma cidade seja agradável para as pessoas
que moram nela, que trabalham nela e seus
visitantes? Vitória ter o metro quadrado mais caro do
Brasi l  não é uma virtude, é uma medida de
especulação imobiliária, não de alegria para as
pessoas. É preciso crescer sim, mas com qualidade de
vida para todas as pessoas .

h t t p s : / / w w w . s e c u l o d i a r i o . c o m . b r / m e i o -
ambiente/dessalinizacao-e-etas-mais-caras-sao-
mesmo-a-melhor-opcao-para-o-es

Especialista em reflorestamento, Marcelo Simonelli
defende investimento em geração de emprego e renda
no campo

h t t p s : / / w w w . s e c u l o d i a r i o . c o m . b r / m e i o -
a m b i e n t e / s u s t e n t a b i l i d a d e - p a r a - q u e m

Quando os governos adotam ponto de vista das
grandes corporações, debate sobre crise climática se
limita ao balcão de negócios

https://www.seculodiario.com.br/tv-seculo/quem-
comanda-a-agenda-governamental-do-estado-sao-as-
grandes-empresas

Site: http://www.seculodiario.com.br/meio-ambiente/a-
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afirma-professor-da-ufes
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Professores da UFES decidem entrar em
greve a partir da próxima segunda-feira
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925FMES-13.38.26-13.41.17-1712782134.mp3
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Professores da UFES aderem à greve
nacional
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Por Redação

Na última terça-feira (9), a Associação dos Docentes
da Universidade Federal do Espírito Santo (Adufes)
divulgou que os professores da Universidade Federal
(UFES) entraram em greve junto com o movimento
nacional.

A decisão de iniciar a greve dos professores da UFES
foi confirmada durante uma reunião geral da categoria
que aconteceu no mesmo dia, na sede da Adufes,
localizada no campus de Goiabeiras, em Vitória.

Segundo a Adufes, a proposta original que sugeria o
início da greve na próxima segunda-feira (15) foi
aprovada com 123 votos. Já outra proposta, que
propunha manter o estado de greve sem estabelecer
uma data para iniciar, recebeu 65 votos. Houve duas
abstenções durante a votação.

Jennifer Susan Webb, a primeira tesoureira do
Sindicato Nacional dos Docentes das Instituições de
Ensino Superior (ANDES-SN), participou da mesa ao
lado da presidente da Adufes, Ana Carolina Galvão,
que conduziu a reunião, e da secretária-geral do
Sindicato, Andréa Dalton.

A UFES divulgou uma nota informando que, apesar de
ter conhecimento do resultado da assembleia, a
Administração Central ainda não recebeu oficialmente
qualquer comunicação sobre a decisão dos
professores de aderirem à greve nacional da
categoria.

Entretanto, tão logo seja formalmente notificada, a
Administração Central da UFES expressa sua intenção
de estabelecer um grupo de trabalho em colaboração
com membros da Adufes, de forma semelhante ao que
já vem sendo realizado com os representantes do
Sindicato dos Trabalhadores da UFES (Sintufes).

Segundo a UFES, a Administração Central reconhece
a validade do movimento, porém se compromete a
garantir que, durante a greve, sejam tomadas medidas
para mit igar ao máximo os efeitos sobre os
es tudantes ,  func ionár ios  e  pro fessores  da
Universidade, bem como sobre a comunidade em
geral.

"A Administração Central da Ufes também se coloca à

disposição para encaminhar as propostas do
movimento às instâncias superiores, buscando
alcançar a melhor das soluções para todas as partes".

Greve também no IFES

Os docentes da UFES estão solidários aos servidores
do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), que
iniciaram uma greve por tempo indeterminado na
segunda-feira (9). A paralisação abrange todos os
campi da instituição de ensino no estado.

Os profissionais estão pleiteando um aumento salarial
de 53,17% para os Técnicos Administrativos em
Educação (TAE) e de 39,92% para os professores,
com base nas perdas acumuladas ao longo da última
década. Até o momento, a proposta do Governo
Federal é de não conceder reajuste em 2024, seguido
por um aumento de 2,5% em 2025 e mais 2,5% em
2026.

Além disso, os funcionários solicitam a revisão das
carreiras da área técnico-administrativa e dos
docentes, bem como a revogação de "todas as normas
que prejudicam a educação federal aprovadas nos
governos Temer e Bolsonaro", restauração do
orçamento e a imediata atualização dos auxílios e
bolsas dos estudantes.

Por meio de um comunicado, o Ifes declara que
reconhece o direito à greve e destaca para a
comunidade que a decisão de iniciar a greve é uma
escolha coletiva da categoria profissional, determinada
durante uma assembleia conduzida pelo sindicato
representativo.

De acordo com a instituição, a participação na greve é
uma escolha pessoal de cada servidor. Assim, a
decisão de paralisar ou manter as atividades nas
unidades e na Rei tor ia do I fes  não é uma
responsabilidade institucional, e pode haver variações
nos níveis de adesão ao movimento em cada campus.

Site:

https://www.folhadoes.com/comportamento/professores-

da-ufes-aderem-a-greve-nacional,117841.fhtml
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Sindicato da construção civil de Guarapari
tem novo presidente
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Por Aline Couto

"É um setor altamente produtivo que desenvolve muito
a cidade, gerando imposto e emprego. E por ser um
setor tão importante existe um reconhecimento do
setor público sobre esse aspecto da construção civil. O
que queremos é que esse setor cada vez mais se
profissionalize e aperfeiçoe trazendo tecnologia,
segurança, qualidade de vida e melhores qualidades
construtivas. Esse é nosso objetivo ", falou Emerson
Fonseca de Macedo, novo presidente do Sindicig -
Sindicato da Indústria da Construção Civil de
Guarapari.

A posse do novo presidente do Sindicig para o biênio
2024/2026 aconteceu na tarde de ontem (09) no
auditório do sindicato. O cargo foi passado por Nilo
Carlos Severgnine, o Carlinhos, que foi presidente
pelo biênio 2022/2024. "Dever cumprido e muito feliz.
Foram dois anos muito trabalhados. Quem olha de
fora acha que é simples, mas é muito serviço. E é feito
em forma de voluntariado, não temos recurso para
estar aqui, estamos aqui por amor e por quer ver o
desenvolvimento tanto da construção civil quanto do
município. Dedicamos nosso tempo ao sindicato com
alegria. Nós conseguimos, por exemplo, colocar
qualificação profissional nas comunidades e formamos
mais de 30 pessoas".

Durante a solenidade, Emerson Fonseca de Macedo,
que é sócio proprietário da Artcon Engenharia, falou
sobre a história do sindicato e da continuidade dos
trabalhos já realizados. "O sindicato tem 30 anos de
história com um trabalho relevante junto a construção
civil. O meu papel é dar continuidade ao que os ex-
presidentes fizeram. Seguir com os trabalhos de
qualificação profissional, que é uma necessidade, o
mercado está vendo uma grande escassez de mão de
obra.  Na qual i f icação empresar ia l  também,
participamos muito de feiras, eventos, trazemos muita
gente de fora para fazer palestras para os associados
do Sindicig, e outras atividades comuns vinculadas ao
relacionamento com o setor público em todas as áreas
e nas nossas compras coletivas também. Ou seja,
uma agenda própria do sindicato que iremos dar
continuidade".

A respeito dos cursos qualificadores, o presidente
contou que a pretensão é ampliar as ofertas em
diversas funções. "Nós fizemos para pedreiro, agora

nosso objetivo é criar cursos para todas as funções:
carpinteiro, mestre de obra, bombeiro, eletricista, esse
inclusive já está em andamento. Estamos na busca
junto aos Ifes - Instituto Federal do Espírito Santo para
trazer o curso de técnico de edificações, porque
estamos com uma escassez tremenda de líderes de
obras. Nossos antigos mestres de obras estão se
aposentando e precisamos renovar. E esse pessoal
que está na escola a gente precisa trazer para dentro
do setor, muitas vezes se formam no Ifes e não
conseguem enxergar uma perspectiva e vão para
outras áreas. O que queremos é mudar essa
realidade, mostrar que há espaço como técnico".

A valorização do setor da construção civil foi outro
apontamento citado durante a posse. "Essa percepção
de valor para até aqueles que estão entrando no
mercado de trabalho agora, uma ideia equivocada de
que os filhos não querem seguir a profissão do pai na
construção civil. Estamos nessa missão de resgate de
valorização dos trabalhos laborais do setor para
mostrar que realmente mudaram, hoje é um trabalho
bem mais tecnológico que braçal, com uma renda
muito alta familiar. Mudou totalmente o perfil e nosso
objetivo é fazer essa quebra de paradigma".

Sobre perspectivas de desenvolvimento econômico
em Guarapari, Emerson acredita que nos próximos
anos o município terá uma mudança para melhor
significativa. "Nós temos grandes investimentos vindo
para Guarapari, como o da Cesan, do nosso
associado ES Gás, e esse setor muda a realidade é
uma energia com um custo bem mais acessível e isso
irá impactar bastante. Temos investimentos de
grandes atores e empresas na cidade, e o nosso
próprio setor que está se aperfeiçoando cada vez
mais. Atualmente temos a oportunidade de ver que as
entidades representativas, seja o CDL, o Sindicig, o
próprio GEA - Guarapari em Ação, tem feito um
trabalho fantástico de homogeneização de informação
o que está trazendo um enriquecimento grande, o
avivamento de sonhos e muitas coisas sendo
realizadas. Tanto na parte de turismo quando na parte
dos setores gastronômicos, enfim todos os setores
estão sendo desenvolvidos. Então vejo com ótimos
olhos essas perspectivas para Guarapari. Creio que
nos próximos anos o município terá uma mudança
para melhor significativa. Populacional, por exemplo,
com a vinda de loteamentos, esses investimentos de
resorts, tudo isso são valores agregados grandes, que
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vão trazer benefícios e movimentações para melhor
em Guarapari".

Apesar de ser um sindicato direcionado para a
construção civil, o presidente citou uma atividade do
Sindicig que pode ser conveniada por empresas de
qualquer setor. "Nosso foco é a construção civil, mas
temos uma atividade que prestamos para todos os
setores da sociedade, que é a medicina do trabalho.
Nesse aspecto todas as empresas podem se
conveniar a esse setor, com uma prestação de serviço
diferenciada, bem estruturada e com um trabalho bem
significativo", finalizou.

Nova diretoria - Biênio 2024/2026

Presidente: Emerson Fonseca de Macedo

Vice-Presidente: Nilo Carlos Severgnine

Diretor Administrat ivo Financeiro e Relações
Trabalhistas: Fernando Otavio Campos da Silva

Diretor Comercial: Leandro Lazaro de Souza

Diretor de Serviços Patrimoniais: Marcus Venicius
Fonseca de Macedo

Diretor de Indústria Imobiliária: Luciano Tomazini

Diretor de Obras Públicas e Industriais: Jadir Oliveira

Diretor de Informações e Estatística: Thiago Taves
Silva

Diretora de Eventos: Rodolfo Mai

Diretor de Capacitação Profissional: Luciano Siqueira
de Paula

Diretor de Benefícios Sociais, Medicina e Segurança
no Trabalho: Israel Dias Amador

Site: https://www.folhaonline.es/sindicato-da-

construcao-civil-de-guarapari-tem-novo-presidente/

229

https://www.folhaonline.es/sindicato-da-construcao-civil-de-guarapari-tem-novo-presidente/
https://www.folhaonline.es/sindicato-da-construcao-civil-de-guarapari-tem-novo-presidente/


Professores da UFES decidem entrar em
greve por tempo indeterminado
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Greve no Ifes: veja quais escolas já aderiram
à paralisação
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Carol Poleze
Redação Folha Vitória

Aderindo ao movimento que acontece por todo o país,
o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) deflagou
greve por melhorias na carreira docente nesta terça-
feira (09).

>> Quer receber nossas notícias 100% gratuitas?
Participe da nossa comunidade no WhatsApp ou entre
no nosso canal do Telegram!

No entanto, cabe aos campi situados no Estado
aderirem ou não ao movimento, já que a adesão ´´e
independente, de acordo com a instituição.

Até o momento, 14 campi aderiram à greve. A
informação foi repassada pelo Sindicato Nacional dos
Servidores Federais da Educação Básica, Profissional
e Tecnológica (Sinasefe - Seção Ifes) ao Folha Vitória
.

Confira as cidades:

Aracruz

Cachoeiro

Cefor (Centro de Referência em Formação e em
Educação à Distância)

Centro-Serrano

Guarapari

Ibatiba

Montanha

Nova Venécia

Piúma

Reitoria

Serra

Venda Nova

Viana

Vitória

Por nota, o Ifes informou que recebeu o comunicado
oficial de greve pelo Sinasefe na quinta-feira (04).

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) recebeu
comunicação oficial da greve por parte do Sinasefe -
Seção Ifes na quinta-feira (4). O documento informa
sobre a deflagração da greve a partir da próxima terça-
feira, dia 9 de abril. A mobilização é nacional e tem
reivindicações dirigidas ao Governo Federal para
melhor ias nas carre i ras docente e técnico-
administrativa da área de Educação. O movimento tem
negociado com os Ministérios da Educação (MEC) e
da Gestão e da Inovação em Serviços Públicos (MGI) ,
diz a nota.

No comunicado, o instituto afirma, ainda, que respeita
o direito de greve e que adesão à greve corresponde
ao posicionamento individual de cada servidor.

Portando, a decisão sobre a paralisação ou não das
atividades nas unidades e na Reitoria do Ifes não é de
competência institucional, e poderá haver diferentes
percentuais de adesão ao movimento em cada campi.

A instituição garante que quaisquer prejuízos às
atividades letivas e administrativas deverão ser
compensados posteriormente. As informações a
respeito do movimento grevista deverão ser obtidas
junto aos representantes locais e Coordenação das
Seções Sindicais ,finaliza.

De acordo com o sindicato, a paralisação reivindica
recomposição salarial, reestruturação das carreiras e
revogação das portarias e instruções normativas que
atacam aos servidores.

Reivindicação de recomposição salarial é de 53,17%
para as/os técnicos administrativos em educação
(TAE) e 39,92% para as/os docentes, tomando como
base as perdas registradas na última década ,diz o
comunicado.

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/geral/noticia/04/2024/gre

ve-no-ifes-veja-quais-escolas-ja-aderiram-a-paralisacao
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Briga de vizinhas termina em tesouradas
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Professores em greve na UFES e IFES
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Governo ES - Participe do levantamento de
demanda para cursos da UnAC (Últimas

notícias.)
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Por Adriano Maratimba

O Governo do Estado do Espírito Santo, por meio da
Secretaria da Ciência, Tecnologia, Inovação e
Educação Profissional (Secti), está buscando a
participação da população no levantamento de
demanda de cursos para o programa Universidade
Aberta Capixaba (UnAC) do sistema UniversidadES.
Esta iniciativa visa coletar informações sobre as
preferências em áreas de graduação e pós-graduação
para o ano de 2025, de forma a orientar a oferta de
cursos pelas instituições envolvidas.

O programa UniversidadES é um projeto que reúne
diversas políticas públicas de educação, incluindo
Educação Superior, Técnica, Profissional, Formação
Contínua, Educação Financeira, Empreendedorismo,
Pesquisa, Extensão e Inovação. O objetivo é garantir
que a oferta de cursos para 2025 atenda às
necessidades e interesses da população, contribuindo
para o desenvolvimento educacional e profissional do
Estado.

Para participar do levantamento de demanda, basta
preencher o formulário disponível no link: [Formulário
d e
Pesquisa](https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQL
S c o J h V F h o Q F _ s _ Q 7 V C b f H y a g L 4 v I k x K -
FZxVZOvMQ7FGZMygg/viewform). Neste formulário,
os in teressados poderão compart i lhar  suas
preferências em áreas de graduação e pós-graduação,
incluindo aperfeiçoamento, especialização, mestrado e
doutorado.

Os cursos oferecidos pelo programa Universidade
Aberta Capixaba (UnAC) serão ministrados pelo
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espír i to Santo  ( I fes ) ,  pela
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) e pela
Faculdade de Música do Espírito Santo (Fames). É
uma oportunidade única para os cidadãos contribuírem
para a construção de um futuro promissor para a
educação no Estado.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
ressalta a importância da participação da população

neste levantamento, afirmando que a colaboração de
todos é fundamental para a criação de um ambiente
educacional alinhado com as necessidades da
sociedade.

Não perca esta oportunidade de fazer parte da
construção do futuro da educação no Espírito Santo.
Sua participação é essencial para a tomada de
decisões que impactarão diretamente o cenário
educacional do Estado. Juntos, podemos promover um
avanço s ign i f icat ivo na ofer ta  de cursos e
oportunidades de qualificação para a população
capixaba.

Fonte: Governo ES

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/governo-es-

participe-do-levantamento-de-demanda-para-cursos-da-

unac/
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Ifes recebe visita de dirigentes do Ministério
da Cultura - IFES (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Editor

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) recebeu a
visita de dirigentes do Ministério da Cultura para
discutir políticas de formação para trabalhadores da
Cultura.  A reunião, que aconteceu na sede
administrativa do Ifes em Vitória, contou com a
presença do diretor de Políticas para Trabalhadores da
Cultura da SEFIC, Deryk Santana, e do consultor para
Formação e Qualificação Profissional do MinC, Rafael
Fontes.

Durante o encontro, os representantes do MinC
apresentaram o Programa Nacional de Formação e
Qualificação para o Mundo do Trabalho em Cultura,
que inclui parcerias para a realização de diversas
ações, como o Pronatec Cultura e a oferta de
formações em colaboração com a Escola Solano
Trindade de Formação e Qualificação Artística,
Técnica e Cultural.

Danielli Sondermann, diretora-executiva do Ifes,
destacou a importância da formação profissional de
alta qualidade para os setores culturais e criativos do
Brasil. Ela ressaltou que o investimento em formação
profissional de excelência em todos os níveis é
essencial para o desenvolvimento cultural do país.

Niciane Castro, assistente da Secretaria de Cultura do
Ifes, ressaltou a participação ativa dos institutos
federais nas políticas culturais promovidas pelo
Governo Federal, por meio do Fórum de Gestão
Cultural das Instituições Públicas de Ensino Superior
Brasileiras (Forcult).

Como resultado da reunião, ficou acordado que o Ifes
contribuirá com os levantamentos do MinC sobre os
trabalhadores da Cultura, realizará estudos próprios de
demanda e viabilidade para oferecer formação na área
em todos os níveis, inclusive na pós-graduação. Além
disso, o Ifes manifestará interesse na composição da
Escola Solano Trindade de Formação e Qualificação
Artística, Técnica e Cultural.

A parceria entre o Ifes e o Ministério da Cultura visa
fortalecer a formação e qualificação dos trabalhadores
da área cultural, promovendo o desenvolvimento e
valorização do setor em todo o país. Este encontro é
um passo importante para a construção de políticas
eficazes que impulsionem o crescimento e a

profissionalização do campo cultural no Brasil. A
colaboração entre as instituições é fundamental para a
promoção da cultura e a valorização dos profissionais
que atuam nesse segmento.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/ifes-recebe-visita-
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Participe do levantamento de demanda para
cursos do programa Universidade Aberta

Capixaba (UnAC)
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Da . Redação

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), convida você a participar do levantamento de
demanda de cursos para o programa Universidade
Aberta Capixaba (UnAC) do sistema UniversidadES.

Basta preencher o formulário abaixo para compartilhar
suas preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação (aperfeiçoamento, especial ização,
mestrado e doutorado) de interesse para o ano de
2025. A pesquisa tem como objetivo orientar a oferta
de cursos pelo sistema UniversidadES - um programa
estatal que reúne e organiza políticas públicas de
Educação Superior, Técnica, Profissional, Formação
Contínua, Educação Financeira e Empreendedorismo,
Pesquisa, Extensão e Inovação.

"Nosso objetivo é garantir que a oferta de cursos para
o ano de 2025 esteja alinhada com as necessidades e
interesses da população. Por meio deste formulário,
vocês terão a oportunidade de compartilhar suas
preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação. Sua participação neste levantamento é
fundamental. Contamos com vocês para, juntos,
construirmos um futuro promissor para a educação em
nosso Estado", pontuou o secretário de Estado da
Ciênc ia ,  Tecnolog ia ,  Inovação e Educação
Prof iss iona l ,  Bruno Lamas.

Os cursos serão ministrados pelo Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), pela Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) e pela Faculdade de Música do Espírito Santo
(Fames), por intermédio da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC).

Serviço:

F o r m u l á r i o :
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScoJhVFho
Q F _ s _ Q 7 V C b f H y a g L 4 v I k x K -
F Z x V Z O v M Q 7 F G Z M y g g / v i e w f o r m
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Heliomara Ribeiro Mulullo (27) 999537923

Felipe Figueiredo (27) 3636 - 1806

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES
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Participe do levantamento de demanda para
cursos do programa Universidade Aberta

Capixaba (UnAC)
 

ES1 - NOTÍCIAS. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), convida você a participar do levantamento de
demanda de cursos para o programa Universidade
Aberta Capixaba (UnAC) do sistema UniversidadES.

Basta preencher o formulário abaixo para compartilhar
suas preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação (aperfeiçoamento, especial ização,
mestrado e doutorado) de interesse para o ano de
2025. A pesquisa tem como objetivo orientar a oferta
de cursos pelo sistema UniversidadES - um programa
estatal que reúne e organiza políticas públicas de
Educação Superior, Técnica, Profissional, Formação
Contínua, Educação Financeira e Empreendedorismo,
Pesquisa, Extensão e Inovação.

"Nosso objetivo é garantir que a oferta de cursos para
o ano de 2025 esteja alinhada com as necessidades e
interesses da população. Por meio deste formulário,
vocês terão a oportunidade de compartilhar suas
preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação. Sua participação neste levantamento é
fundamental. Contamos com vocês para, juntos,
construirmos um futuro promissor para a educação em
nosso Estado", pontuou o secretário de Estado da
Ciênc ia ,  Tecnolog ia ,  Inovação e Educação
Prof iss iona l ,  Bruno Lamas.

Os cursos serão ministrados pelo Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), pela Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) e pela Faculdade de Música do Espírito Santo
(Fames), por intermédio da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC).

Serviço:

F o r m u l á r i o :
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScoJhVFho
Q F _ s _ Q 7 V C b f H y a g L 4 v I k x K -
F Z x V Z O v M Q 7 F G Z M y g g / v i e w f o r m

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Secti

Heliomara Ribeiro Mulullo (27) 999537923

Felipe Figueiredo (27) 3636 - 1806

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://es1.com.br/participe-do-levantamento-de-
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Participe do levantamento de demanda para
cursos do programa Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) (Cursos e Concursos)

 

INFORME CAPIXABA. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

Ajude a moldar o futuro da educação no Espírito
Santo, compartilhando suas preferências de cursos de
graduação e pós-graduação para o ano de 2025.

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), convida você a participar do levantamento de
demanda de cursos para o programa Universidade
Aberta Capixaba (UnAC) do sistema UniversidadES.

Basta preencher o formulário abaixo para compartilhar
suas preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação (aperfeiçoamento, especial ização,
mestrado e doutorado) de interesse para o ano de
2025. A pesquisa tem como objetivo orientar a oferta
de cursos pelo sistema UniversidadES - um programa
estatal que reúne e organiza políticas públicas de
Educação Superior, Técnica, Profissional, Formação
Contínua, Educação Financeira e Empreendedorismo,
Pesquisa, Extensão e Inovação.

"Nosso objetivo é garantir que a oferta de cursos para
o ano de 2025 esteja alinhada com as necessidades e
interesses da população. Por meio deste formulário,
vocês terão a oportunidade de compartilhar suas
preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação. Sua participação neste levantamento é
fundamental. Contamos com vocês para, juntos,
construirmos um futuro promissor para a educação em
nosso Estado", pontuou o secretário de Estado da
Ciênc ia ,  Tecnolog ia ,  Inovação e Educação
Prof iss iona l ,  Bruno Lamas.

Os cursos serão ministrados pelo Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), pela Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) e pela Faculdade de Música do Espírito Santo
(Fames), por intermédio da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC).

Serviço:

F o r m u l á r i o :
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScoJhVFho
Q F _ s _ Q 7 V C b f H y a g L 4 v I k x K -
F Z x V Z O v M Q 7 F G Z M y g g / v i e w f o r m

Por Heliomara Ribeiro Mulullo /Felipe Figueiredo

Site: https://informecapixaba.com.br/participe-do-
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Ufes e Ifes terão greve de professores a partir
de segunda (15) (Educação)

 

ES BRASIL ON/LINE. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Otávio Gomes*

Por Otávio Gomes*

Professores da Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) e do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes)
decidiram entrar em greve por tempo indeterminado. O
prazo começa na próxima segunda-feira (15).

Associações sindicais de docentes das ambas
instituições federais no Estado reivindicam reajuste
salarial de 22,71%, dividido em três parcelas iguais em
2024, 2025 e 2026. Já o governo federal propõe
reajuste zero este ano, e dois reajustes de 4,5% em
2025 e 2026.

O movimento grevista articulado pelo Sindicato
Nacional dos Docentes das Instituições de Ensino
Superior (Andes) vai afetar universidades e institutos
federais de vários estados da federação. Na terça-feira
(9), reunião do Setor das Instituições Federais de
Ensino Superior do Andes, realizada na sede do
sindicato em Brasília, que reuniu docentes de 34
seções sindicais da rede federal deliberou pela
deflagração de greve nacional nas universidades
federais, institutos federais e cefets a partir da próxima
segunda-feira (15). A decisão foi aprovada por 22
votos favoráveis, 7 contrários e 5 abstenções.

Também na terça-feira, professores da Associação
dos Docentes da Ufes (Adufes)  rea l izaram
assembleia-geral para decidir a adesão da Ufes à
greve. A reunião ocorreu na sede da Adufes, no
campus de Goiabeiras. 123 docentes votaram por
aderir o movimento nacional proposto pelo Andes,
enquanto outros 65 votaram a favor da permanência
do estado de greve, mas sem data para o início.

Os sindicatos se dizem insatisfeitos com o aumento
salarial de 9% dado pelo Governo Federal em 2023 e
demandam uma recomposição de salários corrigida
pela inflação já neste ano. Na quarta-feira (10), o
Ministério da Gestão e de Inovação em Serviços
Públicos reabriu a Mesa Nacional de Negociação
Permanente (MNNP) na tentativa de negociar as
demandas sindicais com representantes da Andes.

O Governo propôs reajustes no auxílio-alimentação,
que passaria de R$ 658 para R$ 1000, na Assistência
Pré-escolar, de R$ 321 para R$ 484,90, e reajuste de

51% no valor per capita da Saúde Suplementar. A
Mesa ainda condic ionou a cont inuação das
negociações à interrupção imediata do movimento de
paralisação dos serviços públicos, proposta negada
pela bancada sindical.

A Adufes foi representada na reunião pela presidente
da Associação, Ana Carolina Galvão, e a secretária-
geral do sindicato, Andréa Dalton. Segundo o
sindicato, o reajuste nos auxílios não compreende as
demandas da categoria, que exige "a revogação de
medidas que atacam o serviço público e a educação,
investimento nas políticas de permanência das/dos
estudantes, além de melhorias das condições de
trabalho, carreira e recomposição salarial".

*Estagiário sob supervisão de Erik Oakes

Receba nossas últimas notícias em primeira mão.

Site: https://esbrasil.com.br/ufes-e-ifes-terao-greve-

professores-partir-segunda/
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Participe do levantamento de demanda para
cursos do programa Universidade Aberta

Capixaba (UnAC)
 

SITE BARRA / SÃO MATEUS / ES. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), convida você a participar do levantamento de
demanda de cursos para o programa Universidade
Aberta Capixaba (UnAC) do sistema UniversidadES.

Basta preencher o formulário abaixo para compartilhar
suas preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação (aperfeiçoamento, especial ização,
mestrado e doutorado) de interesse para o ano de
2025. A pesquisa tem como objetivo orientar a oferta
de cursos pelo sistema UniversidadES - um programa
estatal que reúne e organiza políticas públicas de
Educação Superior, Técnica, Profissional, Formação
Contínua, Educação Financeira e Empreendedorismo,
Pesquisa, Extensão e Inovação.

"Nosso objetivo é garantir que a oferta de cursos para
o ano de 2025 esteja alinhada com as necessidades e
interesses da população. Por meio deste formulário,
vocês terão a oportunidade de compartilhar suas
preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação. Sua participação neste levantamento é
fundamental. Contamos com vocês para, juntos,
construirmos um futuro promissor para a educação em
nosso Estado", pontuou o secretário de Estado da
Ciênc ia ,  Tecnolog ia ,  Inovação e Educação
Prof iss iona l ,  Bruno Lamas.

Os cursos serão ministrados pelo Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), pela Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) e pela Faculdade de Música do Espírito Santo
(Fames), por intermédio da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC).

Serviço:

F o r m u l á r i o :
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScoJhVFho
Q F _ s _ Q 7 V C b f H y a g L 4 v I k x K -
F Z x V Z O v M Q 7 F G Z M y g g / v i e w f o r m

Site: https://sitebarra.com.br/v8/participe-do-

levantamento-de-demanda-para-cursos-do-programa-
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Conif apoia reivindicações de servidoras e
servidores da Rede Federal - IFES (Últimas

notícias.)
 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Editor

O Conselho Nacional das Instituições da Rede Federal
de Educação Profissional, Científica e Tecnológica
(Conif) recentemente emitiu uma nota de apoio às
reivindicações dos servidores da Rede Federal.
Durante a 132ª reunião do conselho, que está
acontecendo na nova sede da Reitoria do Instituto
Federal do Acre (Ifac), em Rio Branco, os reitores
expressaram solidariedade às demandas dos
servidores técnico-administrativos e docentes.

A nota do Conif destaca a legitimidade das pautas de
re iv ind icação apresentadas ,  ressa l tando a
necessidade de reestruturação das carreiras, a
compensação das perdas salariais dos últimos sete
anos e a recomposição do orçamento das instituições.
É evidenciado que a falta de profissionais no quadro
das inst i tu ições,  especia lmente os técnico-
administrativos, tem gerado a necessidade de novos
concursos e a urgência na recomposição salarial. A
saída de profissionais qualificados em busca de
melhores remunerações também agrava a situação.

O Conselho de Reitores e Reitoras da Rede Federal
de Educação Profissional e Tecnológica enfatiza que o
investimento na Educação está intrinsecamente ligado
à valorização dos servidores, por meio de carreiras e
remunerações justas. Portanto, o posicionamento do
Conif é de apoio irrestrito às reivindicações dos
servidores e reconhecimento do direito de greve.

Os membros do pleno do CONIF se comprometem a
trabalhar em conjunto com os servidores, comandos
de greve e sindicatos, garantindo que os direitos da
comunidade acadêmica sejam respeitados. Além
disso, buscam assegurar a continuidade dos serviços
essenciais e a compensação das at iv idades
acadêmicas e administrativas não realizadas durante o
movimento paredista.

O governo atual foi responsável por importantes
conqu is tas  na área da Educação,  como a
implementação do PCCTAE em 2005, a concepção da
carreira EBTT e a criação da Rede Federal em 2008, e
a retomada da expansão da Rede Federal em 2024.
Diante desse histórico, o CONIF faz um apelo ao

Governo Federal para atender às demandas dos
servidores, a fim de garantir a continuidade da oferta
de Educação Profissional e Tecnológica de qualidade.

Em suma, o apoio do Conif às reivindicações dos
servidores reflete o compromisso com a valorização
dos profissionais da Educação e a busca por
condições adequadas para o pleno funcionamento das
instituições de ensino. A união e o diálogo entre as
partes envolvidas são fundamentais para a construção
de uma educação cada vez mais qualificada e
acessível a todos.

Por: [Seu Nome]

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/conif-apoia-
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Sobre aprender a ser líder (Artigos)
 

ES BRASIL ON/LINE. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Mirella Bravo e Sophia Carvalho Souza

Por Mirella Bravo e Sophia Carvalho Souza

Muitas das habilidades necessárias para uma boa
liderança ultrapassam as questões técnicas e atingem
em cheio as relacionais. Porque de nada adianta
entregar resultados e chegar ao objetivo final com um
time que está em conf l i to e completamente
desgastado.

Está claro que entender a liderança como um
processo de valorização humana capaz de promover o
crescimento coletivo na execução de projetos não é
tarefa fácil. Por isso, é indispensável, ao assumir a
função de gerenciamento, ter em mente a necessidade
de entender as habilidades sociais que tem, bem como
aquelas que precisa melhorar e desenvolver.

Muitas são as formas de buscar desenvolvimento
dessas habilidades. E nem é preciso chegar ao
mercado para se deparar com esse desafio. Um
caminho promissor é participar de projetos de
extensão como as empresas juniores.

Conheci o movimento das Empresas Juniores ainda
quando fazia graduação, nos idos 1998. E me
reencontrei com ele agora, com a entrada da minha
sobrinha Sophia Carvalho Souza no curso superior e a
participação dela, atual como presidente, da Empresa
Júnior de Biomedicina do Ifes de Vila Velha, a
BiomES. E é ela que complementa abaixo as minhas
impressões.

Sophia me contou que participar do Movimento
Empresa Júnior, carinhosamente chamado de MEJ, é
uma oportunidade única de conhecer e vivenciar o
mercado sênior ainda estando na graduação, iniciando
o Networking fundamental para a construção de uma
carreira. Outrossim, ser membro de uma empresa
júnior possibilita o desenvolvimento de soft e hard
sk i l l s ,  as  qua is  são  fundamenta is  para  o
desenvolvimento não só do lado profissional mas
também do lado pessoal.

Ela contou: "por exemplo, estando no cargo de
Assessora de Projetos e Consultoria da BiomES no
ano de 2023, eu tive a oportunidade de aprimorar a
minha oratória, receber e dar feedbacks, desenvolver
habilidades com plataformas digitais - a exemplo do
canva, excel e notion - e ainda, de desenvolver o meu
espírito de liderança. E ao longo desse processo, eu
me encontrei de tal forma que decide sair da minha

zona de conforto e ocupar o cargo de Diretora
Presidente da BiomES no ano de 2024. Dentro do
MEJ, nós aprendemos que a liderança não é um dom,
e sim uma habilidade que deve ser desenvolvida e
aprimorada diariamente visto que para ser um bom
líder, primeiro é necessário sabe liderar a si para
depois, liderar um time."

A experiência das Empresas Juniores começou em
1967,  na L 'École Supér ieure des Sciences
Economiques et Commerciales, em Paris, na França.
No Brasil, o movimento chegou em 1987, com João
Carlos Chaves, Diretor da Câmara de Comércio
Franco-Brasileira, orientando alunos de Administração
da Fundação Getúlio Vargas de São Paulo.

Como professora universitária, me encanto com
alunos envolvidos e determinados. O contato com
outros membros de empresas juniores e até da
Federação das Empresas Juniores, aceitando convites
para compartilhar conhecimentos sobre comunicação
em eventos formativos produzidos por eles, me dá
clareza do quanto fazer parte deste projeto colabora
de forma essencial para a formação de novas e
preparadas lideranças.

São jovens participantes devotados, como Sophia, que
querem sair da universidade capazes de entender todo
o funcionamento de uma organização,  com
planejamento estratégico, setores, diretorias, cargos,
funções, metas e entregas definidas; mas também
sujei tos cr í t icos que entendem que o auto-
desenvolvimento de habilidades e competências é
permanente e necessário para quem quer ser um
Líder com L maiúsculo.

É muito empolgante ver que, impulsionados pelo
aprendizado da liderança, do empreendedorismo e da
realidade empresarial, esse grupo diferenciado de
universitários, que conquista a vaga como membro
após árduo processo seletivo, se joga nos desafios e
deixam claro que a sorte se constroi nas escolhas,
ainda quando se é estudante.

De fato, eles seguem firmes no propósito do
Movimento Empresa Júnior de "formar por meio da
vivência empresarial lideranças comprometidas e
capazes de transformar o Brasil em um país mais
empreendedor"

Sophia Carvalho Souza é aluna do 3° período de
Biomedicina do Instituto Federal do Espírito Santo,
membra do Laboratório de Ciências Biomédicas
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(LCBM), atuando como bolsista no projeto de Iniciação
Científica de Cultura Celular; integrante do Programa
Interdisciplinar de Promoção e Atenção à Saúde
(PIPAS) e atual Diretora Presidente da BiomES.

Mirella Bravo é professora universitária dos cursos de
Jornalismo, Publicidade e Propaganda e Direto da
FAESA e atua em mentoria, treinamento e consultoria
em Comunicação. Possui graduação em Comunicação
Social, graduação em Direito, Pós-Graduação em
Estratégias em Comunicação Organizacional, MBA
Liderança e Gestão de Pessoas, Mestrado em
Comunicação, Pós-Graduação em Formação em
Docência do Ensino Superior, Pós-graduação em
Direito Digital e Pós-graduação em Curso Preparatório
para Carreira de Magistratura.

Site: https://esbrasil.com.br/sobre-aprender-a-ser-lider/
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Aulas não pararam no Ifes terça e quarta-
feira

 

ES DE FATO / ES - GERAL - pág.: 07. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

Reivindicando, além de reajuste salarial e das bolsas
dos estudantes, a reestruturação das carreiras de
técnico- -administrativos e docentes, entre outros
pleitos, os servidores em Cachoeiro de Itapemirim do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) estavam com
reunião marcada para o fim da tarde de ontem para
continuar o debate sobre a adesão à greve nacional da
categoria.

Mas a informação era de que as aulas permaneceram
normais no início desta semana (terça e quarta-feira)
no campus da instituição no município. Assim como
em todo o Estado, de acordo com nota divulgada pela
direção geral do Ifes na tarde desta quarta-feira.

"O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) esclarece
que, no momento, as aulas seguem normais e os
campi estão em funcionamento.

Ainda não foi possível mensurar a adesão dos
servidores à greve nas diversas unidades do Ifes",
expôs.

Até o fechamento desta edição impressa do ES de
FATO, a reportagem não havia obtido detalhes sobre
os rumos do movimento na unidade cachoeirense do
Ifes.

Nota publicada no site do campus local da instituição
no últ imo sábado (06), contudo, fala sobre o
recebimento da comunicação oficial da greve por parte
do Sindicato Nacional que representa os servidores
(docentes e técnicos) da Rede Federal de Educação
Básica, Técnica e Tecnológica (Sinasefe) na quinta-
feira (04), informando sobre o início da paralisação no
dia 09 de abril (terça-feira).

A mobilização, prossegue o texto, é nacional e tem
reivindicações dirigidas ao Governo Federal para
melhor ias nas carre i ras docente e técnico-
administ rat iva da área de Educação.

O movimento, afirma a nota, tem negociado com os
Ministérios da Educação (MEC) e da Gestão e da
Inovação em Serviços Públicos (MGI).

"O Ifes respeita o direito de greve e reitera à
sociedade que a deflagração do movimento grevista é
uma decisão coletiva, da categoria profissional,
definida em assembleia organizada pela entidade

sindical .  A adesão à greve corresponde ao
posicionamento individual de cada servidor. Logo, a
decisão sobre a paralisação ou não das atividades nas
unidades e na Reitoria do Ifes não é de competência
institucional, e poderá haver diferentes percentuais de
adesão ao movimento em cada campus", acrescenta.

E conclui: "A instituição garante que quaisquer
prejuízos às atividades letivas e administrativas
deverão ser compensados posteriormente.

As informações a respeito do movimento grevista
deverão ser obtidas junto aos representantes locais e
Coordenação das Seções Sindicais".

UFES Em assembleia realizada nesta terça-feira (09),
os professores da Universidade Federal do Espírito
Santo (Ufes), aprovaram - por 123 votos a favor e 65
contra - a deflagração da greve na próxima segunda-
feira (15).

A Diretoria de Assistência Estudantil da instituição de
ensino publicou circular na qual informa que: "já
estamos contactando a Reitoria e mantendo diálogo
com o sindicato para a garantia de que os estudantes
não sejam lesados no que tange às condições de
permanência na Universidade - Assim como fizemos
anteriormente com a deflagração da greve dos TAE's -
contudo, com a deflagração de greve dos professores
há a possibilidade de suspensão do calendário e com
isso talvez a Universidade não garanta o pagamento
integral dos auxíl ios ou o funcionamento do
Restaurante Universitár io".

A Diretoria de Assistência Estudantil da Ufes garante
que: "iremos pautar também a manutenção das
bolsas,  dos acessos aos computadores da
Universidade para quem deles dependem e outras
questões que são de suma importância para a
permanência".
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Greve nas Federais: Ifes e Ufes aprovam
paralisação

 

RÁDIO MASSA / VITÓRIA 91.9 FM/ES - MICROFONE ABERTO. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/11/RDIOMASSAVIT

RIA919FMES-07.20.44-07.23.00-1712832588.mp3
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Ifes lança editais com 1.045 vagas em cursos
técnicos a distância e presencial

 

MONTANHAS CAPIXABAS / DOMINGOS MARTINS / ES - GERAL. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

Foto: Freepik

O Instituto Federal do Espírito Santo lançou três
editais que somam 1.045 vagas em cursos técnicos da
instituição. As oportunidades são para começar a
estudar no segundo semestre deste ano. Metade das
vagas é reservada para ações afirmativas (cotas). As
inscrições já estão abertas.

Veja mais informações sobre cada edital:

São 36 vagas para Informática para Internet e 36
vagas para Mecatrônica.

Podem concorrer às vagas estudantes que já
concluíram o ensino fundamental. A seleção se dará
por meio de prova objetiva (questões de múltipla
escolha), que será aplicada no dia 26 de maio.

Inscrições: Serão feitas por meio do sistema on-line,
até 30 de abril. A taxa é de R$ 85.

Pedido de isenção: Pode ser feito até o dia 20 de abril,
pelo sistema on-l ine. Tem direi to à isenção
(gratuidade) quem estudou as duas últimas séries do
ensino fundamental (8º e 9º ano) em escola pública;
ou quem estudou em particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.  Acesse o ed i ta l .

Os cursos são ofertados nos campi Aracruz,
Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Guarapari,
Linhares, Nova Venécia, Piúma, São Mateus, Serra,
Vila Velha e Vitória. Há ainda um curso ofertado pelo
Centro de Referência em Formação e em Educação a
Distância (Cefor).

São 480 vagas em cursos técnicos concomitantes,
destinadas a quem já está cursando o ensino médio
em outra escola e vai fazer apenas o ensino técnico no
Ifes. Alguns cursos têm como requisito estar
matriculado no 2° ano, outros, no 3° ano.

Já os técnicos subsequentes somam 333 vagas. São
cursos destinados a quem já concluiu o ensino médio.

A seleção será feita por meio da análise de histórico
escolar, considerando as notas finais de Língua
Portuguesa, Matemática, Ciências, História e
Geografia, do 7º ao 9º ano (ou do 6º ao 8º ano, no

caso de ensino fundamental no regime de 8 anos).

Inscrições: serão feitas por meio de sistema on-line,
até 30 de abril. A taxa é de R$ 65.

Pedido de isenção: Pode ser feito até o dia 20 de abril,
pelo sistema on-line.

Para cursos concomitantes, tem direito à isenção
(gratuidade) quem estudou as duas últimas séries do
ensino fundamental (8º e 9º ano) em escola pública;
ou quem estudou em particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.

Para os cursos subsequentes, poderá pedir a
gratuidade a pessoa que tenha estudado as duas
últimas séries do ensino médio em escola pública; ou
aquela que estudou ou particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.  Acesse o ed i ta l .

Nessa modalidade, o estudante cursa o ensino médio
e o ensino técnico no Ifes, de forma integrada. Para
concorrer a uma das vagas, é necessário ter idade
mínima de 18 anos até o primeiro dia de aula do
semestre letivo; ter concluído o ensino fundamental
até a data da matrícula; e não ter concluído o ensino
médio.

A seleção se dará por meio de sorteio.

Inscrições: Presenciais, até o dia 17 de maio, no
Campus Vitória. O horário é de 14h as 18h. Não há
cobrança de taxa. Endereço: Av. Vitória, 1729 -
Jucutuquara - Vitória - ES. Acesse o edital.

Site: https://www.montanhascapixabas.com.br/ifes-

lanca-editais-com-1-045-vagas-em-cursos-tecnicos-a-

distancia-e-presencial/
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Ufes e Ifes conquistam patente verde na área
de compostagem (Meio Ambiente)

 

CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

"Aparato Modular para Compostagem Doméstica" é a
segunda patente verde concedida pelo Instituto
Nacional da Propriedade Industrial (INPI) à Ufes e a
décima oitava no cômputo total de patentes da
Universidade. A composteira chamada de MoBio foi
desenvolvida em parceria com o Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes).

Os autores são a professora do curso de Design da
Ufes Katia Miller e o estudante de Design Fabrício
Nunes; a professora do Ifes Jacqueline Bringhenti;
a ex-aluna do Programa de Pós-Graduação em
Tecnologias Sustentáveis do Ifes Rafaela Cometti; e
os estudantes de Engenharia Sanitária e Ambiental do
Ifes Beatriz Sacramento e Wilker Nascimento.

De acordo com os inventores, a MoBio permite o
tratamento dos resíduos orgânicos no próprio local de
geração e apresenta dimensões apropriadas para
utilização em casas, apartamentos e ambientes
institucionais, com boa mobilidade. Para chegar a esse
modelo foram avaliadas 42 soluções existentes no
mercado, 13 opções artesanais e 20 criações
patenteadas. Também foram ouvidas experiências e
preferências de moradores da Grande Vitória e feita
consulta a especialistas da área.

O resultado do trabalho de pesquisa apontou para um
produto prático, simples de operar e com dimensões
compatíveis com espaços reduzidos. "A composteira
foi inspirada em um mobiliário que pudesse ocupar
lugares mais nobres da casa, como sala e varanda, ao
invés de cozinha e área de serviço, que são locais
onde colocamos uma lixeira", afirmou a professora
Kátia Miller. Junto com os alunos de Design, Miller
coordenou o desenvolvimento do artefato e a
identidade visual da MoBio.

Patentes verdes

O programa Patentes Verdes do INPI tem como meta
contribuir para o combate às mudanças climáticas
globais e visa a acelerar o exame dos pedidos de
patentes relacionados a tecnologias voltadas para o
meio ambiente. A primeira patente verde conquistada
pela Ufes objetivou a redução da emissão de poeira e
do descarte de lixo no meio ambiente .

Site: https://conexaosafra.com/meio-ambiente/ufes-e-

ifes-conquistam-patente-verde-na-area-de-
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IFES oferece 110 vagas em cursos de
qualificação

 

TV GAZETA REGIONAL / AF. GLOBO ES - GAZETA MEIO DIA. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

+++ Transcrição +++ Agora a gente continua falando
de qualificação, porque o Ifes de Cachoeiro tem cento
e doze vagas abertas em três cursos técnicos.
Gostava de ver, vai explicar os detalhes e muita
atenção. Você de casa que eu gostava e falar, porque
se perder o prazo, a gente fica de fora, não tem como
reclamar. Gustavo, boa tarde. Ela é muito boa tarde
para você, boa tarde para todo mundo. Pois é, viu, são
mais de trezentas vagas para cursos técnicos do IEF,
vinte e seis unidades diferentes em todo o estado do
Espírito Santo, viu ali como você disse relação ao
prazo, o prazo da inscrição começou no Dia primeiro
de abril e termina no dia trinta desse mês. O valor da
taxa de inscrição é de sessenta e cinco reais. E quem
solicita a invenção tem até o dia vinte deste mês para
pedir para não pagar a taxa de inscrição aqui para
Caxias. Está bem como você disse, são cento e doze
vagas em cursos de eletromecânica, Mineração,
informática para internet e são cursos com duração de
dois anos. Tem vagas também para Linhares, Cão,
curso de Automação Industrial para Piúma em
Gast ronomia .  Fo i  o  Mateus ,  E le t ro técn ica ,
Eletromecânica e também para Nova Venécia. Curso
de Mineração são quarenta vagas e era e meia
Aracruz tem curso de mecânica também são quarenta
vagas. Todos os cursos técnicos do Ifes são para o
período da noite. E aí quem quiser saber mais
informação onde fazer a inscrição é só acessar o site
do Inpe, o que é o Www Ponto e Fies Ponto Edu Ponto
BR Barra, processos seletivos, tudo junto a festa, o
que vai fazer a inscrição vai ter que a solicitação para
poder concorrer a uma dessas mais de trezentas
vagas em frente da diferentes aqui no Estado. O orélio
acerto, Gustavo, obrigado pelas informações

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/11/TVGAZETAREGI

ONALAFGLOBOES-13.11.51-13.13.37-1712852363.mp4
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Participe do levantamento de demanda para
cursos do programa Universidade Aberta

Capixaba (UnAC)
 

PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), convida você a participar do levantamento de
demanda de cursos para o programa Universidade
Aberta Capixaba (UnAC) do sistema UniversidadES.

Basta preencher o formulário abaixo para compartilhar
suas preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação (aperfeiçoamento, especial ização,
mestrado e doutorado) de interesse para o ano de
2025. A pesquisa tem como objetivo orientar a oferta
de cursos pelo sistema UniversidadES - um programa
estatal que reúne e organiza políticas públicas de
Educação Superior, Técnica, Profissional, Formação
Contínua, Educação Financeira e Empreendedorismo,
Pesquisa, Extensão e Inovação.

"Nosso objetivo é garantir que a oferta de cursos para
o ano de 2025 esteja alinhada com as necessidades e
interesses da população. Por meio deste formulário,
vocês terão a oportunidade de compartilhar suas
preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação. Sua participação neste levantamento é
fundamental. Contamos com vocês para, juntos,
construirmos um futuro promissor para a educação em
nosso Estado", pontuou o secretário de Estado da
Ciênc ia ,  Tecnolog ia ,  Inovação e Educação
Prof iss iona l ,  Bruno Lamas.

Os cursos serão ministrados pelo Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), pela Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) e pela Faculdade de Música do Espírito Santo
(Fames), por intermédio da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC).

Serviço:

F o r m u l á r i o :
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScoJhVFho
Q F _ s _ Q 7 V C b f H y a g L 4 v I k x K -
F Z x V Z O v M Q 7 F G Z M y g g / v i e w f o r m

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Secti

Heliomara Ribeiro Mulullo (27) 999537923

Felipe Figueiredo (27) 3636 - 1806

comunicacao@secti.es.gov.br

Site: http://www.es.gov.br/Noticia/participe-do-

levantamento-de-demanda-para-cursos-do-programa-

universidade-aberta-capixaba-unac
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Participe do levantamento de demanda para
cursos do programa Universidade Aberta

Capixaba (UnAC)
 

GM NEWS ONLINE / ES - GERAL. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por:  Pedro Paulo Picoli

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), convida você a participar do levantamento de
demanda de cursos para o programa Universidade
Aberta Capixaba (UnAC) do sistema UniversidadES.

Basta preencher o formulário abaixo para compartilhar
suas preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação (aperfeiçoamento, especial ização,
mestrado e doutorado) de interesse para o ano de
2025. A pesquisa tem como objetivo orientar a oferta
de cursos pelo sistema UniversidadES - um programa
estatal que reúne e organiza políticas públicas de
Educação Superior, Técnica, Profissional, Formação
Contínua, Educação Financeira e Empreendedorismo,
Pesquisa, Extensão e Inovação.

"Nosso objetivo é garantir que a oferta de cursos para
o ano de 2025 esteja alinhada com as necessidades e
interesses da população. Por meio deste formulário,
vocês terão a oportunidade de compartilhar suas
preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação. Sua participação neste levantamento é
fundamental. Contamos com vocês para, juntos,
construirmos um futuro promissor para a educação em
nosso Estado", pontuou o secretário de Estado da
Ciênc ia ,  Tecnolog ia ,  Inovação e Educação
Prof iss iona l ,  Bruno Lamas.

Os cursos serão ministrados pelo Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), pela Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) e pela Faculdade de Música do Espírito Santo
(Fames), por intermédio da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC).

Serviço:

F o r m u l á r i o :
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScoJhVFho
Q F _ s _ Q 7 V C b f H y a g L 4 v I k x K -
F Z x V Z O v M Q 7 F G Z M y g g / v i e w f o r m

Site: https://gmnews.com.br/noticia/15851/participe-do-

levantamento-de-demanda-para-cursos-do-programa-
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Participe do levantamento de demanda para
cursos do programa Universidade Aberta

Capixaba (UnAC)
 

CIDADE NA REDE / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - GERAL. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por:  Cidade na Rede

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), convida você a participar do levantamento de
demanda de cursos para o programa Universidade
Aberta Capixaba (UnAC) do sistema UniversidadES.

Basta preencher o formulário abaixo para compartilhar
suas preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação (aperfeiçoamento, especial ização,
mestrado e doutorado) de interesse para o ano de
2025. A pesquisa tem como objetivo orientar a oferta
de cursos pelo sistema UniversidadES - um programa
estatal que reúne e organiza políticas públicas de
Educação Superior, Técnica, Profissional, Formação
Contínua, Educação Financeira e Empreendedorismo,
Pesquisa, Extensão e Inovação.

"Nosso objetivo é garantir que a oferta de cursos para
o ano de 2025 esteja alinhada com as necessidades e
interesses da população. Por meio deste formulário,
vocês terão a oportunidade de compartilhar suas
preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação. Sua participação neste levantamento é
fundamental. Contamos com vocês para, juntos,
construirmos um futuro promissor para a educação em
nosso Estado", pontuou o secretário de Estado da
Ciênc ia ,  Tecnolog ia ,  Inovação e Educação
Prof iss iona l ,  Bruno Lamas.

Os cursos serão ministrados pelo Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), pela Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) e pela Faculdade de Música do Espírito Santo
(Fames), por intermédio da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC).

Serviço:

F o r m u l á r i o :
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScoJhVFho
Q F _ s _ Q 7 V C b f H y a g L 4 v I k x K -
F Z x V Z O v M Q 7 F G Z M y g g / v i e w f o r m

Site: https://cidadenarede.net/noticia/25042/participe-do-

levantamento-de-demanda-para-cursos-do-programa-
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Participe do levantamento de demanda para
cursos do programa Universidade Aberta

Capixaba (UnAC)
 

HOJE ES ONLINE - ESTADO. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

Da Redação

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), convida você a participar do levantamento de
demanda de cursos para o programa Universidade
Aberta Capixaba (UnAC) do sistema UniversidadES.

Basta preencher o formulário abaixo para compartilhar
suas preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação (aperfeiçoamento, especial ização,
mestrado e doutorado) de interesse para o ano de
2025. A pesquisa tem como objetivo orientar a oferta
de cursos pelo sistema UniversidadES - um programa
estatal que reúne e organiza políticas públicas de
Educação Superior, Técnica, Profissional, Formação
Contínua, Educação Financeira e Empreendedorismo,
Pesquisa, Extensão e Inovação.

"Nosso objetivo é garantir que a oferta de cursos para
o ano de 2025 esteja alinhada com as necessidades e
interesses da população. Por meio deste formulário,
vocês terão a oportunidade de compartilhar suas
preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação. Sua participação neste levantamento é
fundamental. Contamos com vocês para, juntos,
construirmos um futuro promissor para a educação em
nosso Estado", pontuou o secretário de Estado da
Ciênc ia ,  Tecnolog ia ,  Inovação e Educação
Prof iss iona l ,  Bruno Lamas.

Os cursos serão ministrados pelo Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), pela Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) e pela Faculdade de Música do Espírito Santo
(Fames), por intermédio da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC).

Serviço:

F o r m u l á r i o :
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScoJhVFho
Q F _ s _ Q 7 V C b f H y a g L 4 v I k x K -
F Z x V Z O v M Q 7 F G Z M y g g / v i e w f o r m

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Secti

Heliomara Ribeiro Mulullo (27) 999537923

Felipe Figueiredo (27) 3636 - 1806

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://hojees.com.br/participe-do-levantamento-de-

demanda-para-cursos-do-programa-universidade-aberta-

capixaba-unac/
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Participe do levantamento de demanda para
cursos do programa Universidade Aberta

Capixaba (UnAC)
 

TV CAPARAÓ ONLINE / IÚNA / ES - NOTÍCIAS. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), convida você a participar do levantamento de
demanda de cursos para o programa Universidade
Aberta Capixaba (UnAC) do sistema UniversidadES.

Basta preencher o formulário abaixo para compartilhar
suas preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação (aperfeiçoamento, especial ização,
mestrado e doutorado) de interesse para o ano de
2025. A pesquisa tem como objetivo orientar a oferta
de cursos pelo sistema UniversidadES - um programa
estatal que reúne e organiza políticas públicas de
Educação Superior, Técnica, Profissional, Formação
Contínua, Educação Financeira e Empreendedorismo,
Pesquisa, Extensão e Inovação.

"Nosso objetivo é garantir que a oferta de cursos para
o ano de 2025 esteja alinhada com as necessidades e
interesses da população. Por meio deste formulário,
vocês terão a oportunidade de compartilhar suas
preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação. Sua participação neste levantamento é
fundamental. Contamos com vocês para, juntos,
construirmos um futuro promissor para a educação em
nosso Estado", pontuou o secretário de Estado da
Ciênc ia ,  Tecnolog ia ,  Inovação e Educação
Prof iss iona l ,  Bruno Lamas.

Os cursos serão ministrados pelo Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), pela Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) e pela Faculdade de Música do Espírito Santo
(Fames), por intermédio da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC).

Serviço:

F o r m u l á r i o :
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScoJhVFho
Q F _ s _ Q 7 V C b f H y a g L 4 v I k x K -
F Z x V Z O v M Q 7 F G Z M y g g / v i e w f o r m

Site: https://tvcaparao.com/noticia/35790/participe-do-

levantamento-de-demanda-para-cursos-do-programa-
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Participe do levantamento de demanda para
cursos do programa Universidade Aberta

Capixaba (UnAC)
 

ES 24 HORAS / ES - NOTICIAS. Qui, 11 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação ES 24 HORAS

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), convida você a participar do levantamento de
demanda de cursos para o programa Universidade
Aberta Capixaba (UnAC) do sistema UniversidadES.

Basta preencher o formulário abaixo para compartilhar
suas preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação (aperfeiçoamento, especial ização,
mestrado e doutorado) de interesse para o ano de
2025. A pesquisa tem como objetivo orientar a oferta
de cursos pelo sistema UniversidadES - um programa
estatal que reúne e organiza políticas públicas de
Educação Superior, Técnica, Profissional, Formação
Contínua, Educação Financeira e Empreendedorismo,
Pesquisa, Extensão e Inovação.

"Nosso objetivo é garantir que a oferta de cursos para
o ano de 2025 esteja alinhada com as necessidades e
interesses da população. Por meio deste formulário,
vocês terão a oportunidade de compartilhar suas
preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação. Sua participação neste levantamento é
fundamental. Contamos com vocês para, juntos,
construirmos um futuro promissor para a educação em
nosso Estado", pontuou o secretário de Estado da
Ciênc ia ,  Tecnolog ia ,  Inovação e Educação
Prof iss iona l ,  Bruno Lamas.

Os cursos serão ministrados pelo Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), pela Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) e pela Faculdade de Música do Espírito Santo
(Fames), por intermédio da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC).

Serviço:

F o r m u l á r i o :
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScoJhVFho
Q F _ s _ Q 7 V C b f H y a g L 4 v I k x K -
F Z x V Z O v M Q 7 F G Z M y g g / v i e w f o r m

Site:

https://www.es24horas.com.br/noticia/17226/participe-
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Ifes Guarapari inicia inscrições para curso
técnico de Comércio. (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Sex, 12 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Editor

**Oportunidade imperdível no Instituto Federal do
Espírito Santo em Guarapari!**

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) em
Guarapari está com inscrições abertas para o curso
técnico de comércio, oferecendo uma excelente
oportunidade para aqueles que desejam se qualificar e
ingressar no mercado de trabalho. Com ingresso
previsto para o segundo semestre deste ano, o curso é
uma ótima opção para quem busca aprimorar seus
conhecimentos na área.

**Processo seletivo e inscrições**

O processo seletivo para o curso técnico de comércio
do Ifes em Guarapari conta com quarenta vagas
disponíveis. Os interessados devem ficar atentos aos
prazos estabelecidos: o período para pedir isenção de
taxa de inscrição é de 01 a 20 de abril de 2024,
enquanto as inscrições estarão abertas de 01 a 30 de
abril de 2024.

Para conferir o edital completo e realizar a inscrição,
os interessados devem acessar o site do Ifes, clicando
[aqui](https://www.ifes.edu.br/processosseletivos/alun
o s / i t e m / 3 0 9 3 - p s - 2 4 - 2 0 2 4 - c u r s o s - t e c n i c o s -
c o n c o m i t a n t e s - e - s u b s e q u e n t e s ) .

**Sobre o curso**

Ofertado pelo Campus Guarapari do Ifes, localizado
na Alameda Francisco Vieira Simões, n° 720 -
Aeroporto, o curso técnico de comércio terá aulas no
período noturno, na modalidade presencial e duração
de 1 ano. Destina-se a quem já concluiu o ensino
médio (modalidade subsequente), e as aulas estão
programadas para iniciar em 23 de julho de 2024.

Para mais informações sobre o processo seletivo,
inscrições e requisitos, os interessados podem
acessar o site oficial do Ifes.

**Serviço:**

- Curso técnico de comércio - Ifes Campus Guarapari

- Inscrições: até 30 de abril

- Vagas: 40

-  M a i s  i n f o r m a ç õ e s :  [ c l i q u e
aqui](https://www.ifes.edu.br/processosseletivos/aluno
s / i t e m / 3 0 9 3 - p s - 2 4 - 2 0 2 4 - c u r s o s - t e c n i c o s -
c o n c o m i t a n t e s - e - s u b s e q u e n t e s ) .

Não perca essa oportunidade de se qualificar e
ingressar no mercado de trabalho com o curso técnico
de comércio do Ifes em Guarapari. Inscreva-se e
garanta o seu lugar!

Notícias de Guarapari - Espírito Santo

Fonte: Portal 27 Principal canal de notícias atualizadas
de Guarapari.

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/ifes-guarapari-

inicia-inscricoes-para-curso-tecnico-de-comercio/
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CRJ Colatina inaugura Laboratório de
Potencialidades (Estado)

 

INFORME CAPIXABA. Sex, 12 de Abril de 2024
IFES GERAL

O Laboratório de Potencial idades Capixabas
(LabPoca) do Centro de Referência das Juventudes
(CRJ) Colatina foi inaugurado nessa quinta-feira (11).
No espaço, serão desenvolvidas atividades de arte e
tecnologia voltadas para o empreendedorismo e a
geração de renda das juventudes.

A secretária de Estado de Direitos Humanos, Nara
Borgo, destaca a importância destes espaços nos
CRJs. "Os LabPocas complementam as atividades
desenvolvidas nos CRJs. Criados a partir da demanda
das juventudes atendidas, o espaço possibilita acesso
a equipamentos e oficinas para o desenvolvimento de
habilidades, permitindo ao jovem criar e também gerar
renda", pontuou.

O LabPoca tem como conceito o modelo Steam, no
qual durante o processo de ensino o jovem assimila
conhecimentos de diferentes áreas e de forma
integrada, tendo como base de estudo um projeto em
comum.

Com o apoio do Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) e do
Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial (Senac),
no LabPoca serão realizadas oficinas de produção
artística, de tecnologia, além da produção de trabalhos
de mídia, conceitos de empreendedorismo, elaboração
de marcas próprias e também de estratégias de
marketing.

O CRJ Colatina foi inaugurado em junho de 2022 e é
um dos 14 Centros de Referência das Juventudes
(CRJs) mantidos por meio do Programa Estado
Presente em Defesa da Vida, coordenado pelo
Governo do Estado, com o financiamento do Banco
Interamericano de Desenvolvimento (BID) para a
implementação de ações de prevenção e combate à
violência.

LabPocas

Os LabPocas são espaços de fomento à economia
criativa e que pormovem o desenvolvimento local nas
comunidades contempladas pelo Programa Estado
Presente em Defesa da Vida. O objetivo é gerar renda
e fortalecer a vocação econômica local, a partir das
juventudes que moram na região.

Por: Simone Diniz
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Forças Armadas: entre a caserna e a baderna
 

CORREIO 9 ON/LINE / ES - NOTÍCIAS. Sex, 12 de Abril de 2024
IFES GERAL

* Roney Marcos Pavani

Já faz alguns dias que esse país rememora uma data
emblemática de sua história. Trata-se de nada mais
nada menos do que os 60 anos do Golpe de Estado
de 1964, perpetrado por políticos conservadores,
setores da imprensa e do empresariado, membros da
alta cúpula da Igreja e, obviamente, militares. O
estratagema, fermentado durante cerca de três anos,
depôs um presidente legitimamente eleito, no caso
João da Silva Goulart (1919-1976) (se este fazia um
bom ou um mau governo, não vem ao caso), culminou
na ascensão de vários generais aos poder, e
mergulhou a República em uma ditadura de 21 anos.
Segundo o historiador Rodrigo Patto Sá Motta,
professor titular da Universidade Federal de Minas
Gerais (UFMG) e especialista em História do Brasil
República, entre os mandos e desmandos do regime,
foram assassinadas cerca de 500 pessoas (incluindo
militares legalistas, como o Coronel Alfeu de Alcântara
Monteiro); presos e torturados encontram-se entre
30.000 e 50.000; além de fugas forçadas, demissões e
aposentadorias compulsórias, estimadas entre 3 a 6
mil casos. Além disso, a historiadora e antropóloga
Lilia Schwarcz, recém-eleita para a Academia
Brasileira de Letras, traz à memória as vítimas
indígenas da Ditadura: entre perseguidos, vítimas de
desumanização e trabalho análogo à escravidão,
torturados e mortos, as cifras chegam a 8.000.

Miseravelmente, ainda existem os saudosistas desse
período. É compreensível: além das práticas de força
e demais arbitrariedades, a Ditadura Militar revelou-se
uma verdadeira máquina de desigualdade. O tal
"milagre econômico" (1969-1973), momento em que a
economia do país apresentou taxas de crescimento
elevadíssimas, dissipou-se com a perda do poder de
compra do salário mínimo: em março de 1964 era o
equivalente a R$ 1,2 mil, mas ao final do regime, em
1985, era de R$ 620, em valores atualizados. Tudo
isso foi fruto de políticas para conter a inflação que,
entre 1964 e 1984, foi em média de 64,5% ao ano.
Não à toa, em 1965, a fração recebida pelo 1% mais
rico era cerca de 10% do bolo total. Somente três anos
depois, após medidas adotadas pelos governos
militares, a cifra já era de 16%. Além disso, 70% dos
trabalhadores não tiveram nenhum ganho relevante
entre 1960 e 1970. Não sejamos ingênuos. Há quem
defenda a desigualdade e a manutenção dos
privilégios, seja em uma democracia ou em um regime
autoritário.

O que mais me chama a atenção, porém, é que

soluções armadas para problemas políticos não são
exceções no Brasil, e sim a regra. Em outras palavras,
a presença dos militares nos bastidores (ou mesmo,
no palco) do poder é uma constante em nossa história.
Pode-se dizer que as vísceras da república brasileira
estiveram (e estão) impregnadas de tumores militares.
Como veremos adiante, as raízes dessa maldita
associação são mais profundas do que parecem. Ora,
que em pleno 2024 ainda se ouçam os ecos de frases
como "S.O.S. Forças Armadas" ou "Intervenção Militar
Já", inclusive adesivadas em carros e casas dessa
cidade, não é mera coincidência.

A 15 de novembro de 1889, a República surgiu a partir
de um golpe militar. Descontentes com o melancólico
governo de D. Pedro II (1825-1891), e conscientes do
seu poder, sobretudo a partir da Guerra do Paraguai
(1864-1870), militares de alta patente e grandes
cafeicultores depuseram o imperador, e o enviaram
junto com sua família para o exílio. Parêntese: antes
que algum desavisado me acuse de monarquista, não
o sou. O Império Brasileiro, em que pese a sua
longevidade (1822-1889), nada mais foi do que um
acordo entre grandes oligarcas para manter em
funcionamento o nefasto tripé latifúndio-exportação-
escravidão. Quando o trabalho compulsório finalmente
tornou-se uma impossibilidade, a partir da década de
1860, o regime ruiu, e os outros dois vértices
buscaram um novo arranjo. Todavia, esse fato não
torna a intervenção de Deodoro da Fonseca (1827-
1892) e Floriano Peixoto (1839-1895) menos ilegítima.

Por falar nessas duas figuras, ambos foram os dois
primeiros presidentes da República, nascida não só a
partir de um golpe militar, mas também como um
regime militar. É por isso que, durante muito tempo, o
período compreendido entre 1889 e 1894 foi chamado
de República da Espada . Oligárquico como a
monarquia da Casa de Bragança, só que com
marechais à frente. Gente acima dos mortais,
esclarecida e de pulso firme, capaz de colocar cada
um em seu devido lugar e, assim, ditar os rumos da
jovem nação brasileira. Quando o Marechal de Ferro
soube que seu sucessor, no caso, o advogado
Prudente de Morais (1841-1902), seria um civil e não
um militar, quase teve um infarto. Ato contínuo: em
protesto, recusou-se a comparecer à posse do novo
presidente.

(Confesso que, às vezes, é difícil sustentar a máxima
de que a história não se repete.)

Morais e, a seguir, Campos Salles (1841-1913) deram
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início à sequência de 11 presidentes da Primeira
República ou "República das Oligarquias" (1894-1930),
quase todos civis; a exceção ficou por conta do
Marechal Hermes da Fonseca (1855-1923), sobrinho
de Deodoro. Bastante dependente da economia
cafeeira voltada ao mercado externo, especialmente
para os Estados Unidos, as oposições tiveram força
para se organizar a partir da Crise de 1929. Assim,
durante a chamada Revolução de 1930 , momento da
ascensão de Getúlio Vargas (1882-1954) e de elites
de outros estados que não Minas Gerais e São Paulo,
os militares voltariam à carga (e ao poder). Dessa vez,
com novos quadros, formados a partir dos movimentos
tenentistas dos anos 1920. Não mais os oficiais
encarquilhados que proclamaram a República, mas,
ainda assim, militares. Note bem: ideologias à parte,
todos convictos do seu papel tutelar junto a sociedade
civil.

Os novos militares sustentaram Vargas em seu projeto
modernizador e autoritário. Derrotaram a Revolução
Constitucionalista de 1932 e sufocaram a Intentona
Comunista de 1935 (momento da prisão de Olga
Benário e Luiz Carlos Prestes). Na escalada da
violência, e a partir da confecção de uma das mais
célebres fake news da história - o Plano Cohen -
deram ao presidente a justificativa necessária para a
implantação do Estado Novo (1937-1945), uma
ditadura declarada, responsável por uma máquina
repressora que atingiu nada menos do que 30.000
pessoas, segundo o historiador Francisco Teixeira da
Silva (UFRJ).

Militares apoiam. Militares retiram o apoio. É questão
de conveniência e, evidentemente, sinal de força. Com
o fim da Segunda Guerra Mundial (1939-1945) e o
retorno apoteótico da Força Expedicionária Brasileira
(FEB), que havia ido lutar na Europa contra o Eixo,
Getúlio é deposto no final de 1945, e abre-se o
caminho para a primeira eleição presidencial desde
1934. Os dois principais nomes da disputa? Eurico
Gaspar Dutra (1883-1974) e Eduardo Gomes (1896-
1981). Não por acaso, um General do Exército e um
Brigadeiro da Aeronáutica. Na eleição seguinte,
Vargas volta ao poder, e faz um governo atribulado,
marcado por oposições virulentas, novamente das
Forças Armadas. Como se dizia à época: "o Exército
depôs. O povo pôs. Agora, o Exército vai depor de
novo." A profecia somente não se concretizou devido
ao fatídico suicídio do presidente, em 24 de agosto de
1954.

No entanto, essas pessoas não desistem facilmente e,
como víboras do brejo, sabem a hora certa de dar o
bote. Uma nova intervenção foi tentada em finais de
1955, de modo a impedir a posse de Juscelino
Kubitschek de Oliveira (1902-1976), aliado de Vargas
e único governador de estado a ir ao seu velório.

Novamente, o plano fracassa. Dessa vez, graças à
ação da ala legalista do Exército, encarnada na figura
do então Ministro da Guerra, o Marechal Henrique
Teixeira Lott (1894-1984). Seria preciso esperar um
pouco mais. Cerca de seis anos, para ser mais
preciso.

Uma nova oportunidade se desenhou a partir da
renúncia imprudente e inesperada do folclórico Jânio
Quadros (1917-1992), o "homem da vassoura", em
agosto de 1961. Seu vice, que deveria assumir
constitucionalmente sem grandes discussões, era o já
citado João Goulart, outro herdeiro político de Vargas,
muito mais do que JK. Havia sido seu Ministro do
Trabalho, estava em viagem diplomática à China
comunista, e não era muito bem visto pelas Forças
Armadas. Portanto, era preciso agir. Se a Constituição
pregava uma coisa, os militares cuidavam de
interpretá-la a seu bel-prazer. Se desembarcasse no
Brasil, Jango seria preso por tropas do Exército, em
nome da "segurança nacional". Não o foi. Assumiu.
P o r é m ,  c o m o  p r e s i d e n t e  d e  u m  r e g i m e
parlamentarista, inventado de última hora por
Tancredo Neves (1910-1985), para agradar aos
homens de farda. Estes, se por um lado, faziam que
sim com a cabeça, por outro cruzavam os dedos e
tinham o seu próprio plano B: desestabilizar o governo
Jango, com o apoio de empresários e do governo dos
Estados Unidos, por meio do Instituto de Pesquisas e
Estudos Sociais (IPES) e de uma vasta produção de
material audiovisual anticomunista. Mutatis mutandis ,
era o Brasil Paralelo da época.

O golpe veio, finalmente, na madrugada do dia 31 de
março para 1º de abril de 1964, quando o General
Olímpio Mourão Filho (o mesmo que, 27 anos antes,
compôs o Plano Cohen ) deslocou tropas de Juiz de
Fora (MG) para o Rio de Janeiro. O resto da história já
é bastante conhecido: O General Castelo Branco
(1897-1967) ascende ao poder, prometendo dirimir o
caos e garantir as eleições presidenciais de 1965.
Mentira! Tal pleito só ocorre em 1967, e, ainda assim,
de forma indireta, uma fachada. Vence o Gal. Costa e
Silva (1899-1969), mentor do dispositivo mais brutal de
toda a história da República, o infame Ato Institucional
(AI) n. 5, promulgado em dezembro de 1968. Entre
outras coisas, punha fim ao Habeas corpus para
crimes políticos (na prática, para quaisquer crimes) e
dava carta branca para a prática da tortura. Sabe-se
que o único voto contrário à promulgação do Ato veio
do vice-presidente Pedro Aleixo (1901-1975). O que
mais se poderia esperar de um civil, não é mesmo?
Pois a vingança contra ele viria no ano seguinte: Costa
e Silva adoece, vítima de um aneurisma. Quem
deveria assumir? O vice, ué! Mas não era um vice
adequado aos caprichos dos militares. Aleixo foi
escanteado e, em seu lugar, formou-se uma Junta
Militar Provisória, responsável por empossar, mais
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tarde, o Gen. Emílio Garrastazu Médici (1905-1985).
Graças a essa cambalacho, a esse golpe dentro do
golpe dentro do golpe, foi possível manter o aparelho
repressor do regime a todo vapor por, pelo menos,
mais cinco anos.

Aprenda uma lição, estimado leitor: os militares desse
país (aliás, de lugar nenhum), quando se bestam a
fazer política, nunca são capazes de obedecer às
regras que eles próprios criam. O cinismo e o arbítrio
estão na ordem do dia. De sua parte nada se pode
esperar, se não escuridão e horrores. Nesse sentido, o
grande Ulysses Guimarães (1916-1992), figura ímpar
na luta pela redemocratização nos anos 1980, estava
certo ao proclamar: "Temos ódio à ditadura! Ódio e
nojo!"

* O autor é mestre e doutorando em História pela
UFES, professor do IFES de Nova Venécia e
colaborador do Jornal Correio9

OS TEXTOS ASSINADOS NÃO REFLETEM,
NECESSARIAMENTE, A OPINIÃO DO CORREIO9

Site: https://correio9.com.br/forcas-armadas-entre-a-

caserna-e-a-baderna/
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Ifes Guarapari abre inscrições para curso
técnico de Comércio

 

PORTAL 27 / ES - DESTAQUE. Sex, 12 de Abril de 2024
IFES GERAL

Maria Leandra Aroeira

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) em
Guarapari está com inscrições abertas para o curso
técnico de comércio, com ingresso previsto para o
segundo semestre deste ano. O curso visa oferecer
oportunidades de formação técnica para aqueles
interessados em ingressar no mercado de trabalho ou
aprimorar seus conhecimentos na área.

Seleção. O processo seletivo conta com quarenta
vagas disponíveis, e os interessados devem ficar
atentos aos prazos estabelecidos. O período para
pedir isenção de taxa de inscrição é de 01 a 20 de
abril de 2024, enquanto as inscrições estarão abertas
de 01 a 30 de abril de 2024.

Os interessados podem conferir o edital completo e
realizar as inscrições no site do Ifes, clicando aqui .

Sobre o curso. O curso é ofertado pelo Campus
Guarapari, localizado na Alameda Francisco Vieira
Simões, n° 720 - Aeroporto. A formação terá aulas no
período noturno, na modalidade presencial e duração
de 1 ano. Destina-se a quem já concluiu o ensino
médio (modalidade subsequente), e as aulas estão
programadas para iniciar em 23 de julho de 2024.

Para mais informações sobre o processo seletivo,
inscrições e requisitos, os interessados podem
acessar o site oficial do Ifes.

Serviço:

Curso técnico de comércio - Ifes Campus Guarapari

Inscrições: até 30 de abril

Vagas: 40

Mais informações: clique aqui .

Site: https://www.portal27.com.br/ifes-guarapari-abre-

inscricoes-para-curso-tecnico-de-comercio/
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Experimentos em Unidade de Pesquisa
Agroflorestal do Incaper dão origem a livro

'Café Sombreado: uma abordagem
multidisciplinar' (Em: Geral)

 

RADAR 365 /  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Sex, 12 de Abril de 2024
IFES GERAL

Publicado por: Assessoria de Comunicação

Diversos projetos e trabalhos de pesquisa realizados
sobre a produção de Café Conilon cultivado em
Sistemas Agroflorestais (SAFs), resultaram na nova
publicação : 'Café Sombreado: uma abordagem
multidisciplinar'.

As ações ocorreram na Unidade de Sistema
Agroflorestal localizada na Fazenda Experimental de
Bananal do Norte (FEBN), em Pacotuba, distrito de
Cachoeiro de Itapemirim.

Os projetos foram desenvolvidos por pesquisadores e
extensionistas do Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão Rural (Incaper) e de
outras instituições parceiras como Ufes, Ifes, UVV e
Escola Família Agrícola (EFA).

O livro apresenta um primeiro capítulo com o histórico
de cafezais no Espírito Santo, o surgimento dos SAFs,
e nos demais resultados das pesquisas realizadas.
Reúne, entre outros pontos, análise econômica de
cafés conilon cultivados em SAFs, avaliação de
sustentabilidade, estudos de decomposição da matéria
orgânica, qualidade do café, entre outras abordagens.

Desde 2013, o Incaper conduz a Unidade de Pesquisa
Agroflorestal com foco no cafeeiro conilon. Segundo
os autores, a ideia inicial foi a instalação de uma
Unidade de Observação, porém, foi transformada em
unidade experimental em 2014 e, desde então, a
Unidade de Pesquisa Agroflorestal tem oportunizado a
capacitação de estudantes de graduação e pós-
graduação, com resultados diretos para a sociedade.

Segundo um dos autores, o pesquisador João Araújo,
os conhecimentos apresentados podem ajudar
agricultores e técnicos na tomada de decisão, tanto
para o desenho, quanto para o manejo de SAFs. Isso
porque, os SAFs consorciam duas ou mais culturas
em uma mesma área, apresentando uma diversas
possibilidades de desenhos e os indicadores gerados
podem contribuir para o planejamento.

"Em 2013 foi implantada a unidade de SAF em
Pacotuba (FEBN). Muitos experimentos foram
conduzidos. A ideia básica do livro foi juntar os
resultados dispersos em diversos congressos e
revistas, e juntá-los no livro", conta o pesquisador.

Café sombreado

O cultivo de café em conjunto a árvores, sejam
florestais ou frutíferas, é conhecido como café
sombreado.

Lançamento

Na última sexta-feira (5), pesquisadores responsáveis
pelo livro, fizeram o lançamento oficial durante a
ExpoSul Rural, em Cachoeiro de Itapemirim. Técnicos
de diversas entidades ligadas à agricultura e
produtores rurais puderam assistir uma apresentação
sobre o conteúdo.

O livro pode ser acessado gratuitamente aqui , na
página da Biblioteca Rui Tendinha.

Site: https://radar365.com.br/experimentos-em-unidade-

de-pesquisa-agroflorestal-do-incaper-dao-origem-a-livro-

cafe-sombreado-uma-abordagem-multidisciplinar/
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Participe do levantamento de demanda para
cursos do programa Universidade Aberta

Capixaba (UnAC) (Em: Educação)
 

RADAR 365 /  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Sex, 12 de Abril de 2024
IFES GERAL

Publicado por: Assessoria de Comunicação

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), convida você a participar do levantamento de
demanda de cursos para o programa Universidade
Aberta Capixaba (UnAC) do sistema UniversidadES.

Basta preencher o formulário abaixo para compartilhar
suas preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação (aperfeiçoamento, especial ização,
mestrado e doutorado) de interesse para o ano de
2025. A pesquisa tem como objetivo orientar a oferta
de cursos pelo sistema UniversidadES - um programa
estatal que reúne e organiza políticas públicas de
Educação Superior, Técnica, Profissional, Formação
Contínua, Educação Financeira e Empreendedorismo,
Pesquisa, Extensão e Inovação.

"Nosso objetivo é garantir que a oferta de cursos para
o ano de 2025 esteja alinhada com as necessidades e
interesses da população. Por meio deste formulário,
vocês terão a oportunidade de compartilhar suas
preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação. Sua participação neste levantamento é
fundamental. Contamos com vocês para, juntos,
construirmos um futuro promissor para a educação em
nosso Estado", pontuou o secretário de Estado da
Ciênc ia ,  Tecnolog ia ,  Inovação e Educação
Prof iss iona l ,  Bruno Lamas.

Os cursos serão ministrados pelo Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), pela Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) e pela Faculdade de Música do Espírito Santo
(Fames), por intermédio da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC).

Serviço:

F o r m u l á r i o :
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScoJhVFho
Q F _ s _ Q 7 V C b f H y a g L 4 v I k x K -
F Z x V Z O v M Q 7 F G Z M y g g / v i e w f o r m

Site: https://radar365.com.br/participe-do-levantamento-

de-demanda-para-cursos-do-programa-universidade-
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aberta-capixaba-unac/
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Participe do levantamento de demanda para
cursos do programa Universidade Aberta

Capixaba (UnAC)
 

CORREIO 9 ON/LINE / ES - NOTÍCIAS. Sex, 12 de Abril de 2024
IFES GERAL

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), convida você a participar do levantamento de
demanda de cursos para o programa Universidade
Aberta Capixaba (UnAC) do sistema UniversidadES.

Basta preencher o formulário abaixo para compartilhar
suas preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação (aperfeiçoamento, especial ização,
mestrado e doutorado) de interesse para o ano de
2025. A pesquisa tem como objetivo orientar a oferta
de cursos pelo sistema UniversidadES - um programa
estatal que reúne e organiza políticas públicas de
Educação Superior, Técnica, Profissional, Formação
Contínua, Educação Financeira e Empreendedorismo,
Pesquisa, Extensão e Inovação.

"Nosso objetivo é garantir que a oferta de cursos para
o ano de 2025 esteja alinhada com as necessidades e
interesses da população. Por meio deste formulário,
vocês terão a oportunidade de compartilhar suas
preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação. Sua participação neste levantamento é
fundamental. Contamos com vocês para, juntos,
construirmos um futuro promissor para a educação em
nosso Estado", pontuou o secretário de Estado da
Ciênc ia ,  Tecnolog ia ,  Inovação e Educação
Prof iss iona l ,  Bruno Lamas.

Os cursos serão ministrados pelo Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), pela Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) e pela Faculdade de Música do Espírito Santo
(Fames), por intermédio da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC).

Serviço:

F o r m u l á r i o :
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScoJhVFho
Q F _ s _ Q 7 V C b f H y a g L 4 v I k x K -
F Z x V Z O v M Q 7 F G Z M y g g / v i e w f o r m

Site: https://correio9.com.br/participe-do-levantamento-

de-demanda-para-cursos-do-programa-universidade-
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Ufes e Ifes conquistam patente verde na área
de compostagem

 

GRAFITTI NEWS / VITÓRIA / ES. Sex, 12 de Abril de 2024
IFES GERAL

@equipeGN

"Aparato Modular para Compostagem Doméstica" é a
segunda patente verde concedida pelo Instituto
Nacional da Propriedade Industrial (INPI) à Ufes e a
décima oitava no cômputo total de patentes da
Universidade. A composteira chamada de MoBio foi
desenvolvida em parceria com o Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes).

Os autores são a professora do curso de Design da
Ufes Katia Miller e o estudante de Design Fabrício
Nunes; a professora do Ifes Jacqueline Bringhenti; a
ex-aluna do Programa de Pós-Graduação em
Tecnologias Sustentáveis do Ifes Rafaela Cometti; e
os estudantes de Engenharia Sanitária e Ambiental do
Ifes Beatriz Sacramento e Wilker Nascimento.

De acordo com os inventores, a MoBio permite o
tratamento dos resíduos orgânicos no próprio local de
geração e apresenta dimensões apropriadas para
utilização em casas, apartamentos e ambientes
institucionais, com boa mobilidade. Para chegar a esse
modelo foram avaliadas 42 soluções existentes no
mercado, 13 opções artesanais e 20 criações
patenteadas. Também foram ouvidas experiências e
preferências de moradores da Grande Vitória e feita
consulta a especialistas da área.

O resultado do trabalho de pesquisa apontou para um
produto prático, simples de operar e com dimensões
compatíveis com espaços reduzidos. "A composteira
foi inspirada em um mobiliário que pudesse ocupar
lugares mais nobres da casa, como sala e varanda, ao
invés de cozinha e área de serviço, que são locais
onde colocamos uma lixeira", afirmou a professora
Kátia Miller. Junto com os alunos de Design, Miller
coordenou o desenvolvimento do artefato e a
identidade visual da MoBio .

Patentes verdes

O programa Patentes Verdes do INPI tem como meta
contribuir para o combate às mudanças climáticas
globais e visa a acelerar o exame dos pedidos de
patentes relacionados a tecnologias voltadas para o
meio ambiente. A primeira patente verde conquistada
pela Ufes objetivou a redução da emissão de poeira e
do descarte de lixo no meio ambiente .

Texto: Sueli de Freitas

Site: https://grafittinews.com.br/ufes-e-ifes-conquistam-
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Comissão aprova projeto que autoriza
universidades a usar verba de convênio em

manutenção predial (Câmara dos Deputados)
 

GM NEWS ONLINE / ES. Sex, 12 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por:  Pedro Paulo Picoli

A Comissão de Ciência, Tecnologia e Inovação da
Câmara dos Deputados aprovou projeto que autoriza
instituições federais de ensino superior a utilizar os
recursos arrecadados com convênios para custear
atividades como manutenção de prédios e práticas de
campo.

Atualmente, a Lei 8958/94 , que é alterada pela
proposta, proíbe o uso desses recursos em
manutenção de infraestrutura e em atividades de
rotina, como conservação, limpeza, vigilância.

Mudanças no texto original

O texto aprovado é o parecer do relator, deputado
Julio Cesar Ribeiro (Republicanos-DF), para o Projeto
de Lei 5827/19, do deputado Sanderson (PL-RS).

Originalmente, o projeto permitia o uso das verbas de
convênios em gastos correntes e em práticas de
campo, e mantinha a proibição do uso em manutenção
de prédios e insfraestruturas.

Ribeiro questionou a aplicação dos recursos em
gastos correntes. "Não nos parece adequada a
proposta de remover a vedação ao emprego desses
recursos em atividades como conservação, limpeza,
vigilância, reparos, copeiragem e serviços gráficos,
reprográficos e de telefonia", observa o relator.

"Isso desvirtuaria completamente o propósito original
dessas verbas, qual seja, o investimento em melhorias
efetivas e duradouras nas infraestruturas das ICTs e
IFEs", acrescenta Ribeiro.

O parecer do relator, no entanto, permite o uso dos
recursos de convênios na manutenção de prédios e
infraestruturas.

Projetos de ensino

De acordo com a lei atual, os valores arrecadados por
meio de convênios e contratos com fundações só
podem ser aplicados em projetos de ensino, pesquisa,
extensão e desenvolvimento institucional, científico e

tecnológico, incluindo a gestão administrativa e
financeira necessária à execução desses projetos.

Tramitação

O projeto será analisado em caráter conclusivo pelas
comissões de Educação; e de Constituição e Justiça e
de Cidadania.

Saiba mais sobre a tramitação de projetos de lei

Site: https://gmnews.com.br/noticia/15892/comissao-

aprova-projeto-que-autoriza-universidades-a-usar-verba-

de-convenio-em-manutencao-predial
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Participe do levantamento de demanda para
cursos do programa Universidade Aberta

Capixaba
 

RÁDIO KAIRÓS 94,7 FM / SÃO MATEUS / ES - JORNAL DA KAIRÓS. Sex, 12 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/12/RDIOKAIRS947F

MSOMATEUSES-11.18.54-11.20.48-1712944512.mp3
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Comissão aprova projeto que autoriza
universidades a usar verba de convênio em

manutenção predial
 

SITE DA SERRA / SERRA / ES - NOTÍCIAS. Sex, 12 de Abril de 2024
IFES GERAL

A Comissão de Ciência, Tecnologia e Inovação da
Câmara dos Deputados aprovou projeto que autoriza
instituições federais de ensino superior a utilizar os
recursos arrecadados com convênios para custear
atividades como manutenção de prédios e práticas de
campo.

Atualmente, a Lei 8958/94 , que é alterada pela
proposta, proíbe o uso desses recursos em
manutenção de infraestrutura e em atividades de
rotina, como conservação, limpeza, vigilância.

Mudanças no texto original

O texto aprovado é o parecer do relator, deputado
Julio Cesar Ribeiro (Republicanos-DF), para o Projeto
de Lei 5827/19, do deputado Sanderson (PL-RS).

Originalmente, o projeto permitia o uso das verbas de
convênios em gastos correntes e em práticas de
campo, e mantinha a proibição do uso em manutenção
de prédios e insfraestruturas.

Ribeiro questionou a aplicação dos recursos em
gastos correntes. "Não nos parece adequada a
proposta de remover a vedação ao emprego desses
recursos em atividades como conservação, limpeza,
vigilância, reparos, copeiragem e serviços gráficos,
reprográficos e de telefonia", observa o relator.

"Isso desvirtuaria completamente o propósito original
dessas verbas, qual seja, o investimento em melhorias
efetivas e duradouras nas infraestruturas das ICTs e
IFEs", acrescenta Ribeiro.

O parecer do relator, no entanto, permite o uso dos
recursos de convênios na manutenção de prédios e
infraestruturas.

Projetos de ensino

De acordo com a lei atual, os valores arrecadados por
meio de convênios e contratos com fundações só
podem ser aplicados em projetos de ensino, pesquisa,
extensão e desenvolvimento institucional, científico e
tecnológico, incluindo a gestão administrativa e
financeira necessária à execução desses projetos.

Tramitação

O projeto será analisado em caráter conclusivo pelas
comissões de Educação; e de Constituição e Justiça e
de Cidadania.

Site: https://www.sitedaserra.com.br/noticia/comissao-
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Participe do levantamento de demanda para
cursos do programa Universidade Aberta

Capixaba (UnAC)
 

PORTAL SBN / SÃO MATEUS / ES - NOTÍCIAS. Sex, 12 de Abril de 2024
IFES GERAL

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), convida você a participar do levantamento de
demanda de cursos para o programa Universidade
Aberta Capixaba (UnAC) do sistema UniversidadES.

Basta preencher o formulário abaixo para compartilhar
suas preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação (aperfeiçoamento, especial ização,
mestrado e doutorado) de interesse para o ano de
2025. A pesquisa tem como objetivo orientar a oferta
de cursos pelo sistema UniversidadES - um programa
estatal que reúne e organiza políticas públicas de
Educação Superior, Técnica, Profissional, Formação
Contínua, Educação Financeira e Empreendedorismo,
Pesquisa, Extensão e Inovação.

"Nosso objetivo é garantir que a oferta de cursos para
o ano de 2025 esteja alinhada com as necessidades e
interesses da população. Por meio deste formulário,
vocês terão a oportunidade de compartilhar suas
preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação. Sua participação neste levantamento é
fundamental. Contamos com vocês para, juntos,
construirmos um futuro promissor para a educação em
nosso Estado", pontuou o secretário de Estado da
Ciênc ia ,  Tecnolog ia ,  Inovação e Educação
Prof iss iona l ,  Bruno Lamas.

Os cursos serão ministrados pelo Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), pela Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) e pela Faculdade de Música do Espírito Santo
(Fames), por intermédio da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC).

Serviço:

F o r m u l á r i o :
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScoJhVFho
Q F _ s _ Q 7 V C b f H y a g L 4 v I k x K -
F Z x V Z O v M Q 7 F G Z M y g g / v i e w f o r m

PORTAL SBN

Site: https://portalsbn.com.br/participe-do-levantamento-
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Neste sábado: Vale do Mulembá será local
de aula para futuros guias de turismo
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Por:  Redação

O Parque Natural Municipal Vale do Mulembá,
localizado na Área de Proteção Ambiental do Maciço
Central da Capital, receberá um grupo de 40
estudantes do Curso Técnico em Guia de Turismo
Integrado ao Ensino Médio na modalidade da
Educação de Jovens e Adultos (Proeja), do Instituto
Federal de Educação do Espírito Santo (Ifes), na
manhã deste sábado (13).

Na ocasião, o grupo conhecerá de perto o local, que é
uma unidade de conservação de proteção integral de
Vitória e abriga a retirada artesanal da argila utilizada
na produção da panela de barro, que faz parte da
cultura capixaba, é patrimônio imaterial e tem seu
ofício passado de geração em geração.

Segundo o professor de Geografia do Ifes, Júlio de
Souza Santos, o objetivo da visita é proporcionar aos
alunos a aprendizagem teórica e prática de temas e
conteúdos propostos no curso, além de abordar as
questões de meio ambiente, unidades de conservação
e aspectos físicos do Estado do Espírito Santo.

De acordo com o educador ambiental e geógrafo do
Centro de Educação Ambiental do Parque Vale do
Mulembá, Wilson de Souza, os estudantes terão
contato direto com uma unidade de conservação,
ocasião que poderão tirar suas dúvidas e conhecer o
local.

O momento também será de vivência na Mata
Atlântica de Encosta de Vitória com a metodologia
participativa da interpretação ambiental nas trilhas
educativas do Barreiro e da Nascente do Bambuzinho,
destacando a importância da Mata Atlântica e das
nascentes, convidando o grupo a participar e refletir
sobre a importância do patrimônio imaterial das
paneleiras de Goiabeiras para Vitória e Brasil ,
apontou.

Segundo o secretário Municipal de Meio Ambiente,
Tarcísio Föeger, através das trilhas educativas do
projeto Mata Atlântica Floresta que Ensina , realizado
nos parques naturais do Maciço Central de Vitória, os
estudantes terão contato com a fauna e flora do lugar,
conhecendo sua importância para este ambiente e
para nossa cidade.

Serão momentos de contemplação, experimentação,
conhecimento, interação e reflexão. Esperamos que os
estudantes possam, futuramente, retornar ao parque
como profissionais, guias de turismo, sabendo da
importância do seu trabalho para a sustentabilidade do
lugar , ressaltou.

Para mais informações sobre as ações realizadas
pelos Centros de Educação Ambiental da capital, bem
como dos projetos, programas e ações da Gerência de
Educação Ambiental e da Secretaria Municipal de
Meio Ambiente, basta acessar o Portal Interativo de
Educação Ambiental intErAge Vix .

Site: https://agoraes.com.br/noticia/2237/neste-sabado-

vale-do-mulemba-sera-local-de-aula-para-futuros-guias-

de-turismo
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Greve de professores na UFES a partir de
segunda-feira
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/12/TVEDUCATIVAT

VEES-18.34.16-18.35.12-1712962897.mp4
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Professores da Educação Especial participam
de oficina para utilização de materiais

pedagógicos
 

O LEOPOLDINENSE / ES. Sex, 12 de Abril de 2024
IFES GERAL

REDAÇÃO

A Prefeitura Municipal de Nova Venécia, por meio da
Secretaria Municipal de Educação (Seme), realizou, na
última quarta-feira (10), mais uma capacitação do
Programa de Formação Continuada em Serviço. Desta
vez, foram contemplados os professores da Educação
Especial  que atuam nas Salas de Recursos
Mult i funcionais.

A temática, deste que foi o segundo encontro de 2024,
foi A prática pedagógica do Atendimento Educacional
Especializado (AEE), que contou, no primeiro
momento, com a professora da rede municipal de
ensino de Nova Venécia, a Mestre Adeliana das
Graças Lima Scuzatto, instruindo os professores
quanto ao manuseio e a utilização dos materiais
estruturados disponibilizados nas Salas de Recursos
Multifuncionais este ano.

O segundo momento foi ministrado pela professora
Ariadna Pereira Siqueira Effgen, Doutora em
Educação do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes) campus Nova Venécia, que explanou sobre a
atuação do professor de Educação Especial no espaço
escolar, trazendo propostas de rotina pedagógica
como também a avaliação e formas de intervenção
para a aprendizagem ocorra de forma ativa e eficaz.

Para uma representante da equipe de Educação
Especial da Seme, o encontro foi um momento
significativo para a jornada educacional. Buscamos
juntos, equipe e professores, constantemente
promover o desenvolvimento integral de nossos
alunos, com foco na inclusão e no acolhimento das
diversidades. A formação visa fortalecer o perfil, as
atribuições e a rotina dos profissionais que atuam na
Educação Espec ia l  para  a  qua l i f i cação do
acompanhamento pedagógico ,  d isse.

Ascom | PMNV

Site:

https://www.oleopoldinense.com.br/2024/04/professores-

da-educacao-especial.html
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IFES desenvolve programa de qualidade do
café conilon
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/15/TVRECORDNEW

SES-19.19.53-19.26.26-1713173634.mp4
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Professores da Educação Especial de Nova
Venécia participam de oficina para utilização

de materiais pedagógicos
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A Prefeitura Municipal de Nova Venécia, por meio da
Secretaria Municipal de Educação (Seme), realizou,
nesta semana, mais uma capacitação do Programa de
Formação Continuada em Serviço. Desta vez, foram
contemplados os professores da Educação Especial
que atuam nas Salas de Recursos Multifuncionais.

A temática, deste que foi o segundo encontro de 2024,
foi A prática pedagógica do Atendimento Educacional
Especializado (AEE), que contou, no primeiro
momento, com a professora da rede municipal de
ensino de Nova Venécia, a Mestre Adeliana das
Graças Lima Scuzatto, instruindo os professores
quanto ao manuseio e a utilização dos materiais
estruturados disponibilizados nas Salas de Recursos
Multifuncionais este ano.

O segundo momento foi ministrado pela professora
Ariadna Pereira Siqueira Effgen, Doutora em
Educação do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes) campus Nova Venécia, que explanou sobre a
atuação do professor de Educação Especial no espaço
escolar, trazendo propostas de rotina pedagógica
como também a avaliação e formas de inter venção
para a aprendizagem ocorra de forma ativa e eficaz.

Para uma representante da equipe de Educação
Especial da Seme, o encontro foi um momento
significativo para a jornada educacional . " Buscamos
juntos, equipe e professores, constantemente
promover o desenvolvimento integral de nossos
alunos, com foco na inclusão e no acolhimento das
diversidades.

A formação visa fortalecer o perfil, as atribuições e a
rotina dos profissionais que atuam na Educação
Especial para a qualificação do acompanhamento
pedagógico", disse.
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Universidades e institutos federais entram
em greve a partir de segunda
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Professores de diversas universidades e institutos
federais, incluindo Ufes e Ifes, aprovaram greve,
reivindicando reajuste salarial e equiparação dos
benefícios dos servidores públicos federais àqueles
concedidos ao Legislativo e Judiciário, ainda em 2024.
Os servidores técnico-administrativos de pelo menos
30 institutos federais já estão em greve há um mês.

Até o momento, são pelo menos dois institutos
federais e uma universidade em greve. Além disso, há
sete universidades em estado de greve (podem entrar
em greve a qualquer momento) e 17 universidades e
dois institutos com greve marcada para segunda.

Os professores de instituições federais pedem que o
reajuste salarial seja de 22%, dividido em três parcelas
iguais de 7,06% em maio de 2024, 2025 e 2026. Já os
servidores técnico-administrativos pedem por um
reajuste maior, de 34%, também dividido em três
parcelas em 2024, 2025 e 2026.

Segundo o sindicato da categoria, os porcentuais
correspondem às perdas salariais desde o governo do
ex-presidente Michel Temer, em 2016, até dezembro
de 2023, acrescidas das projeções inflacionárias de
2024 e 2025.

A proposta do governo é de que não haja reajuste
salarial em 2024, mas há como contraproposta o
aumento de benefícios e auxíl ios pagos aos
funcionários públicos, sendo o principal deles o auxílio-
alimentação com 52% de aumento, de R$ 658 para R$
1.000.

Os valores do auxílio-creche e do auxílio-saúde seriam
reajustados, conforme proposta do governo, em 51%
para todos os servidores públicos federais ativos.
"Apenas o aumento do auxílio-alimentação resultaria
em ganho de renda de mais de 4,5% para mais de 200
mil servidores ativos - que são os que ganham até R$
9 mil mensais", afirma o Ministério de Gestão e
Inovação.

Sem acordo

O governo chegou a propor dois reajustes salariais de
4,5%, um em 2025 e outro em 2026, "que somados
aos  9% já  conced idos  (no  ano  passado) ,
representariam recomposição salarial de 19%, o que
ficaria acima da inflação projetada para o período",

segundo informou a pasta.

A oferta dos dois reajustes de 4,5% para os próximos
anos foi rejeitada pelo sindicato, que quer a
recomposição salarial ainda em 2024.

As informações são do jornal O Estado de S. Paulo.

Site: https://www.simnoticias.com.br/universidades-e-

institutos-federais-entram-em-greve-a-partir-de-segunda/
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Participe do levantamento de demanda para
cursos do programa Universidade Aberta

Capixaba (UnAC)
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Da Redação

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), convida você a participar do levantamento de
demanda de cursos para o programa Universidade
Aberta Capixaba (UnAC) do sistema UniversidadES.

Basta preencher o formulário abaixo para compartilhar
suas preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação (aperfeiçoamento, especial ização,
mestrado e doutorado) de interesse para o ano de
2025. A pesquisa tem como objetivo orientar a oferta
de cursos pelo sistema UniversidadES - um programa
estatal que reúne e organiza políticas públicas de
Educação Superior, Técnica, Profissional, Formação
Contínua, Educação Financeira e Empreendedorismo,
Pesquisa, Extensão e Inovação.

"Nosso objetivo é garantir que a oferta de cursos para
o ano de 2025 esteja alinhada com as necessidades e
interesses da população. Por meio deste formulário,
vocês terão a oportunidade de compartilhar suas
preferências nas áreas de graduação e pós-
graduação. Sua participação neste levantamento é
fundamental. Contamos com vocês para, juntos,
construirmos um futuro promissor para a educação em
nosso Estado", pontuou o secretário de Estado da
Ciênc ia ,  Tecnolog ia ,  Inovação e Educação
Prof iss iona l ,  Bruno Lamas.

Os cursos serão ministrados pelo Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), pela Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) e pela Faculdade de Música do Espírito Santo
(Fames), por intermédio da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC).

Serviço:

F o r m u l á r i o :
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScoJhVFho
Q F _ s _ Q 7 V C b f H y a g L 4 v I k x K -
F Z x V Z O v M Q 7 F G Z M y g g / v i e w f o r m

Gandini é o autor da lei que garante doação de área à
União para preservação ambiental. Créditos. Wilbert

Suave.

Site: https://portaljornaldonorte.com.br/participe-do-

levantamento-de-demanda-para-cursos-do-programa-

universidade-aberta-capixaba-unac/
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ESPECIAL ELEIÇÕES 2024: Arthur
Wernersbach diz que é necessário união para

vencer as eleições em Domingos Martins
(POLÍTICA)
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Empresário do setor do turismo e jornalista, Arthur
Wernersbach Neves (União Brasil) é pré-candidato a
prefeito de Domingos Martins. Ele é casado, pai de
três filhos e tem 55 anos. Concorreu a deputado
estadual em 2020 (teve 2.947 votos), atuou no
governo do Espírito Santo na gestão de Paulo
Hartung, foi diretor de comunicação da Assembleia
Legislativa e assessor do então senador Ricardo
Ferraço.

Arthur defende a educação para jovens com um
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) no município,
quer um centro de hemodiálise e estacionamentos
vert icais na sede. Ele aponta o aumento do
desmatamento e defende maior ordenamento do
crescimento. Também quer criar um plano de atração
de novas empresas e fortalecer o turismo.

Montanhas Capixabas - Por que você quer ser
prefeito?

Arthur Wernersbach - Domingos Martins precisa, em
regime de urgência, de uma gestão mais moderna,
que pensa mais no desenvolvimento socioeconômico.
Nosso município está quebrando, empobrecendo, e
em decadência que pode nos dar danos muito graves
em breve.

Não estou me posicionando como salvador da pátria,
mas a gente tem que ter um plano de governo
moderno, eficiente. O prefeito Wanzete (Kruger) está
muito tempo lá, com a mesma equipe. Isso não faz
bem para a democracia, para a gestão pública.
Precisamos oxigenar a administração. Estamos
estagnados em alguns setores e em outros estamos
caindo. As obras de nosso município estão de péssima
qualidade.

"Se o nosso grupo se dividir em dois, seremos dois
grupos derrotados"

Como está a construção da sua pré-candidatura?

Estou no União Brasil, um partido de centro direita.

Mas, a polarização nacional não nos interessa.
Estamos dialogando com o MDB do Flávio Wruck, com
o PP do Carlinhos Borboleta, com o PRD do Edinho
(Paganini). Pode ser que o Republicanos esteja
conosco. O PV está dialogando também com
Carlinhos, mas está neste movimento nosso.

Como está a chapa de vereadores?

A do União Brasil está montada. São 14 pré-
candidaturas, nove homens e cinco mulheres. E cada
partido que estamos conversando está construindo o
seu caminho.

Tem alguma sinalização de nome para vice-prefeito?

No momento não. Vejo todo mundo muito flexível.
Estamos num momento tão delicado que se a gente
rachar é possível que este momento continue.
Precisamos ir no diálogo até o final para ver se a gente
faz unidade.

Além do seu nome, quais são os outros pré-candidatos
a prefeito?

Fabinho Trarbach, que é a da atual gestão. Edu do
Restaurante, Carlinhos Borboleta e Edinho Paganini.

Entrevistamos Edinho e Edu e eles não citaram seu
nome como pré-candidato. Por quê?

Talvez porque eu esteja correndo por fora, apostem
que eu não seja candidato. Pré-candidatura é pré-
candidatura. Candidatura é a partir do dia 06 de
agosto. Até lá tem muito diálogo.

"Nosso município está quebrando, empobrecendo e
em decadência"

Qual sua diferença para esses nomes que citou?

Nosso grupo representa renovação. Propomos uma
gestão que valorize o turismo, a agricultura,
agroturismo e a cultura - somos um município de
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tradição cultural forte, você vê que aqui em Campinho
tem tradição alemã e lá em Pedra Azul, italiana. Isso
tem que ser a locomotiva socioeconômica. Não faz
sentido o orçamento que esses setores têm hoje. A
gente quer ser candidato com essas prioridades ou
com quem aceite essas prioridades.

Qual sua opinião sobre o pré-candidato do prefeito
Wanzete, o Fabinho?

Fabinho não representa renovação por estar há três
mandatos como vice. Espero que se a sociedade
escolher o Fabinho, que ele surpreenda todos nós
renovando a equipe toda. Eu não vejo quadros além
dos que ele já tem.

E o Edu do Restaurante?

Ele optou por uma estratégia de risco de ir para um
partido (PL) que polarizou muito a política no Brasil,
com discurso radical. Por exemplo, com o governador
R e n a t o  C a s a g r a n d e .  M e u  d i s c u r s o  é  d e
reconhecimento. Edu optou por uma linha mais dura
de não aceitar o apoio. Nosso pensamento é diferente,
mas o respeitamos muito.

"As obras de nosso município estão de péssima
qualidade"

O ex-prefeito Carlinhos Borboleta?

A gente tem dialogado mais e não sabe o que vai
acontecer no final de julho / início de agosto. Mas a
gente vê uma predisposição do Carlinhos de renovar.
Você pode ter uma pessoa de 70 anos que esteja
disposta a colocar em campo um time novo, inovador.
Podemos convergir com ele se todos os tópicos que
defendemos forem pactuados.

E o vereador Edinho Paganini?

A cidade tem problemas com obras públicas na
execução e com fornecedores. O Edinho tem cobrado
isso, como também no caso dos pavimentos que a
Prefeitura recebe de doação por convênio do Governo
do Estado e passa para as comunidades do interior
para que elas deem a mão de obra, o que é uma
injustiça com as pessoas que pagam impostos.

A gente está dialogando também com mais lideranças,
como Flavio Wruck e Marcelo do Recanto da Roça.
Somos um grupo que se  f i ca r  como es tá
possivelmente seremos o vencedor. Se o nosso grupo
se dividir em dois, seremos dois grupos derrotados. Se
Edinho e Carlinhos estiverem dispostos, esse grupo
nosso tem tudo para se consolidar e dali sair um
candidato.

Você aponta que a cidade está empobrecendo e em
decadência. O que fazer?

Temos que pensar na educação de nossos jovens.
Todos municípios vizinhos tem Ifes (Instituto Federal
do Espírito Santo), que é algo que precisamos fazer
aqui. Hoje nossos jovens que querem fazer agronomia
têm que se deslocar para Santa Teresa ou Santa
Maria de Jetibá. O ideal é que o nosso Ifes ficasse na
região de Parajú, porque é central. Diminui o
transporte escolar, a distância para o jovem.

Temos também demanda para qualificação na
aquicultura, ramo onde somos pioneiros por sermos
um dos maiores produtores de tilápia do Espírito
Santo. Também temos um polo de TI (Tecnologia da
Informação). E hoje quem qualifica os jovens aqui é a
E&L, via seu instituto. Há ainda a necessidade de
qualificação para o turismo.

"Fabinho não representa renovação por estar há três
mandatos como vice"

E sobre atração de empresas e geração de postos de
trabalho?

É outra prioridade. A nossa renda per capta está
caindo, há décadas não recebe novas empresas.
Mesmo que seja de porte pequeno. Aí a gente viu
algumas empresas que estiveram aqui e saíram ou
que estiveram perto de entrar e não entraram. Caso da
Paletitas, a Ybera Cosméticos e a Ybera logística, o
Café Vista Linda, a Serraria Bazarella. Mas, diante de
tanta dif iculdade, acabaram indo para outros
municípios.

Então Domingos Mart ins perde empregos e
arrecadação. Por que acontece isso?

Não temos nenhum plano de atrativos, como têm os
governos Estadual e Federal. Nós precisamos pensar
nisso. Porque quando falamos de emprego estamos
pensando nos jovens. É uma falta de prioridade. De 20
anos para cá, o mundo é outro. Tem que priorizar isso.

Você também percebe empobrecimento no setor
agrícola?

Eu diria que não. Agricultor de base familiar, eles meio
que independem. Mas eles poderiam estar muito mais
e muito melhores. Organizar esses produtores em
cooperativas é papel do poder público. Hoje falta
articulação política. As pessoas deixaram de cobrar do
serviço público de Domingos Martins tudo que ele
poderia entregar. A administração está muito focada
em pavimentação porque é isso que dá voto.

"A administração está muito focada em pavimentação
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porque é isso que dá voto"

Como você vê o atual momento do turismo?

Se você conversar com donos de pousada - e eu sou
um deles - o movimento está caindo gradativamente. E
a opinião dos turistas sobre a cidade já não é mais a
mesma, fomos protagonistas de turismo há 25 anos.
Hoje Santa Teresa nos passou, Venda Nova está nos
p a s s a n d o ,  S a n t a  M a r i a  e s t á  e x p l o d i n d o
comercialmente, Santa Leopoldina está fazendo
propaganda de seu ecoturismo nas cachoeiras onde
os proprietários estão começando a ganhar dinheiro.
Nós temos cachoeiras lindíssimas na região de Alto
Tijuco Preto - Goiabeiras. Todas desconhecidas.

Se Domingos Martins já protagonizou no turismo,
porque recuou?

A gente vive de turismo de evento. Festa é uma
variante do turismo, mas existem pelo menos mais
quatro, cinco. Nós não temos uma feira agropecuária.
Quando você vai vendo os outros municípios fazendo
o que a gente fazia e fazendo melhor, as pessoas não
vão se deslocar para cá.

Umas coisas nós caímos de qualidade e eles se
reinventaram. O ecoturismo em nosso município não é
explorado. O turismo de aventura se é explorado é por
alguém do privado. A única exceção é o Parque
Estadual da Pedra Azul, que é do Governo do estado.
Em Pedra Azul tem um turismo. A taxa de ocupação lá
ultrapassa 60% em média no ano. Aqui em Campinho
estamos abaixo de 30% e em queda.

O trânsito na sede é um desafio. Qual solução?

Muita gente acha que é só o campo de futebol, que é
imbróglio jurídico para muitos anos. E ali é uma área
de lazer para os jovens. A solução do trânsito passa
por estacionamentos verticais. E temos áreas para
isso. Várias cidades do Brasil têm estacionamento
vertical. O pessoal reclama também de trânsito em
Pedra Azul, em Ponto Alto tem reclamação da
infraestrutura. Precisamos ver. Não podemos pensar o
município só a sede. Até porque 70% dos moradores
estão fora dela.

"A prioridade número um é trazer para cá o serviço de
hemodiálise"

Há um crescimento populacional com pessoas que
vêm, principalmente, da Grande Vitória? Como você
vê isso?

Eram turistas, que viraram sitiantes. Passam a
consumir na cidade, é bom para o comércio. Tem que
ter planejamento. A pandemia contribuiu muito para

que esses sitiantes viessem fixar residência ou vir com
mais frequência. Nossa cidade verticalizou muito cedo,
sem garagem nos prédios, não tinha plano diretor
urbano. Nós estamos falando de trinta, quarenta anos
atrás. Ninguém vai sair derrubando nada. Nós temos
que ter solução.

Tem quem reclame que o custeio do lixo não chega
para esse pessoal todo.

Todos os condomínios deveriam pagar também. Se
tem quem não pague, não acho justo. Mas preciso
estudar um pouco mais o assunto.

E o parcelamento irregular de terras traz impactos
ambientais como desmatamento e poluição das
águas?

Se você pegar uma foto de satélite da década de 1970
a cobertura vegetal aqui era muito menor. Mas eu
observo que nos últimos cinco anos houve um
crescimento do desmatamento. Até porque está vindo
muita gente para cá. Sobre o parcelamento irregular
do solo, muitas vezes ele nem é tão desordenado.
Mas tem lugares que é totalmente desordenado.
Quanto ao desmatamento, cabe aos órgãos
ambientais repr imir .

Domingos Martins é fornecedor de água para a
Grande Vitória e vai receber uma barragem no rio
Jucu. Terá contrapartida para o município?

O governo de Renato Casagrande tem uma boa
atuação nessa área também. O governo do Paulo
Hartung tinha o programa chamado Produtores de
Água,  que reembolsava os produtores que
preservavam as nascentes e que plantavam na beira
dos rios. Aqui tinha muita atuação, mas tem muita
coisa que foi se perdendo. Precisa fortalecer esses
mecanismos.

Qual sua expectativa para duplicação do trecho
serrano na BR-262?

Eu torço muito que meu filhinho de cinco anos veja
essa duplicação pronta. Com 55 anos, não sou
otimista em ver essa obra. Começou o trabalho pelo
Governo Federal. E aí o Tribunal de Contas da União
veio ali e travou. Já tiveram três editais de duplicação.
O pedágio teria que ser muito alto. Mas, o Governo
Federal pode fazer. Penso que a duplicação da BR-
262 aqui depende de um empenho muito forte do
governo do Estado e união com municípios do eixo da
rodovia.

"A solução do trânsito passa por estacionamentos
verticais"
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O que você faria de diferente na saúde pública de
Domingos Martins?

No nosso hospital, que é filantrópico, inauguraram um
pronto socorro maravilhoso, três centros cirúrgicos e
estão voltando com algumas especialidades. Essas
especialidades que a gente precisa ir atraindo para cá.
Também é um trabalho coletivo, não só da gestão
pública municipal.

Clínica a gente tem aqui, mas tem vários serviços que
a gente não tem. A prioridade número um é trazer para
cá serviço de hemodiálise, para reduzir o sofrimento
de quem precisa se deslocar aos hospitais da Grande
Vitória. O que também vai reduzir os custos e riscos
desses deslocamentos.

Site: https://www.montanhascapixabas.com.br/especial-
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Vitor Vogas

Você sabe quem são os pré-candidatos a prefeito de
Vitória na eleição municipal deste ano, marcada para 6
de outubro? A esta altura, temos nove nomes na pista.
Apresentamos abaixo um por um, com três parágrafos
descrevendo o perfil e a história de cada um deles.

Lorenzo Pazolini (Republicanos)

Tem 41 anos. Delegado licenciado da Polícia Civil,
destacou-se na Delegacia de Proteção à Criança e ao
Adolescente. Antes, foi técnico concursado do Tribunal
de Contas do Estado (TCES). Em 2018, em sua
primeira candidatura, elegeu-se deputado estadual
como o 2º candidato mais votado, pelo pequeno (e
agora extinto) PRP. À época, era próximo ao senador
Magno Malta e Damares Alves, de quem depois se
distanciou.

Na Assembleia, fez mandato de oposição ao governo
Casagrande. Em 2020, filiado ao Republicanos,
elegeu-se prefeito de Vitória, derrotando João Coser
(PT) no 2° turno. Também venceu o 1º turno. Agora,
virá para a reeleição, pelo mesmo partido - embora
a inda não tenha assumido publ icamente a
candidatura. É um político conservador e de direita.
Jamais se declarou bolsonarista.

Na eleição de 2022, não declarou apoio a ninguém,
nem para governador nem para presidente. Avalizada
por Aridelmo Teixeira (Novo), sua política econômica,
de viés liberal, tem a marca da austeridade fiscal. Tem
o apoio do Novo e do PP (este último deve indicar seu
candidato ou candidata a vice). Não pertence à aliança
política de Casagrande.

Capitão Assumção (PL)

Tem 61 anos, completados na última sexta. É o
candidato da extrema-direita, filiado ao Partido Liberal
(PL) e amigo do ex-presidente Jair Bolsonaro, do
mesmo partido. Capitão da reserva da Polícia Militar
do Espírito Santo (PMES), foi deputado federal pelo
PSB de Casagrande entre 2009 e 2011.

Em fevereiro de 2017, foi um dos líderes da greve dos
policiais. No fim da greve foi preso, passou alguns
meses na prisão e chegou a ser condenado pela
Justiça Estadual em 1° grau. Na esfera administrativa,

foi anistiado por projeto de Casagrande, aprovado na
Assembleia Legislativa no começo de 2019. No ano
anterior, elegeu-se deputado estadual pelo PSL.

Em 2022, pelo PL, renovou o mandato com a segunda
maior votação da história do Espírito Santo para o
cargo, chegando perto do 100 mil votos. Em fevereiro
deste ano, a pedido do MPES, foi preso por ordem do
ministro do STF Alexandre de Moraes. Oito dias
depois, foi solto pelo mesmo ministro, após revogação
de sua prisão em votação no plenário da Assembleia
(Ales). Desde o fim de 2022, usa tornozeleira
eletrônica, entre outras medidas cautelares que
precisa cumprir. Seus mandatos parlamentares são
eivados de polêmicas.

João Coser (PT)

Tem 68 anos. É um dos cofundadores do PT no
Espírito Santo, em 1980. Desde 2019, é o vice-
presidente estadual da sigla. Sempre militou pelo
partido e por ele exerceu seus muito mandatos. Foi
deputado estadual nos anos 1980 e 1990 (inclusive,
constituinte em 1989), deputado federal e, em 2004,
chegou à Prefeitura de Vitória, derrotando no 2º turno
o candidato do PSDB, César Colnago. Governou a
cidade por oito anos, até 2012, tendo sido reeleito no
1º turno em 2008, no auge da "Era Lula".

Após sair da prefeitura, amargou uma sequência de
derrotas nas urnas: para senador em 2014, deputado
federal em 2018 e prefeito em 2020. Mas não ficou ao
relento. De 2015 a 2018, foi secretário estadual de
Desenvolvimento Urbano no governo Paulo Hartung
(MDB), um antigo aliado, o quer lhe rendeu críticas
internas e até vaias em um comício de Lula na Praça
Costa Pereira, em dezembro de 2017. Três anos
depois, perdeu para Lorenzo Pazolini, em 2º turno, a
disputa a prefeito de Vitória.

Em 2022, finalmente retomou a trajetória política,
elegendo-se deputado estadual, como o 3º mais
votado para o cargo. Desde 2023, é o 1º secretário da
Mesa Diretora da Assembleia. É aliado histórico de
Casagrande e apoiou a sua reeleição em 2022 (sendo
contrário, desde o início, à tese interna de lançamento
do senador Contarato) .  Tem a s impat ia de
Casagrande, de cujo governo o PT faz parte.

Camila Valadão (PSol)
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Tem 39 anos. É a segunda mais jovem da lista, atrás
da outra única mulher (veja abaixo). Assistente social
formada pela Ufes, é militante orgânica do Partido
Socialismo e Liberdade (PSol), fundado em 2005 a
partir de uma dissidência do PT. Em 2014, foi
candidata a governadora. Em 2016, bem votada para
a Câmara de Vitória, não conseguiu se eleger porque
o pequeno partido não atingiu o quociente eleitoral.

Em 2018, concorreu a deputada estadual, e a história
se repetiu. Em 2020, finalmente conseguiu uma vitória
eleitoral, como a segunda candidata mais votada para
a Câmara de Vitória (por muito pouco, pois a chapa
quase não atingiu o quociente novamente). Foi a
primeira vez na história em que o PSol elegeu alguém
para qualquer cargo no Espírito Santo. No biênio
seguinte, exerceu o seu mandato na Câmara, marcado
por oposição à gestão Lorenzo Pazolini e por muitos
entreveros em plenário com o então vereador Gilvan
da Federal - entre outros processos, o hoje deputado
federal foi denunciado pelo MPES e virou réu por
violência política de gênero e injúria racial contra ela.

Em outubro de 2022, Camila elegeu-se deputada
estadual, com a 4ª maior votação para o cargo. É a
presidente da Comissão de Direitos Humanos da
Assembleia e segue fazendo oposição a Pazolini.
Mantém postura autônoma em relação ao governo
Casagrande, mas costuma votar com o Palácio
Anchieta em plenário e tem boa relação com o
governo. O PSol apoiou Casagrande em 2022. Sua
pré-candidatura foi aprovada internamente em 2023,
mas não se pode excluir apoio dela e do PSol a João
Coser já no 1º turno, numa costura federal entre seu
partido e o PT, a qual pode passar, por exemplo, pelo
apoio dos petistas a Guilherme Boulos na cidade de
São Paulo.

Luiz Paulo Vellozo Lucas (PSDB)

Tem 67 anos. Nascido em Vitória, formou-se em
Engenharia de Produção pela UFRJ. Foi filiado ao
MDB (posteriormente, PMDB), partido de oposição à
ditadura, até o início dos anos 1990, quando ingressou
no Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB),
como membro do grupo político liderado pelo então
prefeito de Vitória, Paulo Hartung. Em 1996, elegeu-se
prefeito de Vitória, sucedendo Hartung no cargo.
Governou a cidade por dois mandatos seguidos, até
2004, sendo reeleito com autoridade no ano 2000. Em
2004, não fez seu sucessor, César Colnago.

Dois anos depois, elegeu-se deputado federal, para
seu único mandato na Câmara. Em 2010, candidatou-
se a governador, perdendo em 1º turno para
Casagrande. Dois anos depois, com o apoio de
Hartung, perdeu a disputa pela Prefeitura de Vitória,

por pequena margem, para o então deputado estadual
Luc iano Rezende (Cidadania) ,  apoiado por
Casagrande. Não voltou a exercer mandatos desde
então. Em 2016, sem o apoio de Hartung, desistiu da
candidatura em Vitória para apoiar a reeleição de
Luciano. Em 2018, no Cidadania, foi timidamente
votado para deputado federal. Em 2020, ensaiou
candidatura a prefeito, mas não conseguiu legenda no
PSDB, que lançou a então vereadora Neuzinha
Oliveira.

Servidor de carreira do BNDES, foi presidente do
Bandes e dirigente do Instituto Jones dos Santos
Neves. Apoiou a reeleição de Casagrande em 2022 e,
no atual governo, foi subsecretário estadual de
Integração e Desenvolvimento Regional de janeiro de
2023 a abril deste ano. É o atual presidente do PSDB
em Vitória e tem a candidatura endossada pelas
direções estadual e nacional.

Tyago Hoffmann (PSB)

Tem 44 anos. É economista, foi professor universitário
e pesquisador de um instituto. No segundo governo
Casagrande (2011-2014), iniciou o seu trajeto na vida
pública: foi secretário de Governo e chefe da Casa
Civil. Com a derrota eleitoral de Casagrande em 2014,
tornou-se secretário de Transportes, Trânsito e
Infraestrutura Urbana de Vitória, na administração
Luciano Rezende, Em 2019, com a volta de
Casagrande ao Palácio Anchieta, virou secretário
estadual de Governo.

Nos primeiros meses de 2021, foi substituído por
Gilson Daniel e assumiu a chefia da hipertrofiada
Secretaria de Estado de Ciência, Tecnologia,
Inovação, Educação Profissional e Desenvolvimento
Econômico, resultante da fusão de duas pastas e
concebida por ele mesmo. No ano seguinte, filiado ao
PSB de Casagrande, em sua primeira candidatura,
elegeu-se deputado estadual como o 7º mais votado
para o cargo. Desde fevereiro de 2023, é o vice-líder
do governo Casagrande na Ales, além de presidente
da Comissão de Finanças.

Desde agosto de 2023, declara-se pré-candidato a
prefeito de Vitória. O PSB, porém, assim como outros
part idos da coal izão de Casagrande, tem o
compromisso de formar uma frente eleitoral de centro
democrático, unido em torno de um só candidato.
Dessa frente também fazem parte o ex-prefeito Luiz
Paulo (favorito para ser esse candidato) e o PSD,
partido do próximo integrante da nossa lista.

Fabrício Gandini (PSD)

Tem 44 anos. Com reduto em Jardim Camburi,
começou a vida política como líder do movimento
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estudantil no antigo Cefet-ES (atual Ifes) e como
assessor parlamentar de César Colnago na Ales e
Luciano Rezende na Câmara de Vitória. Em 2008,
"sucedendo" Luciano no cargo, elegeu-se para o
primeiro de três mandatos seguidos no Legislativo
Municipal, presidido por ele de 2013 a 2014, com
votações crescentes nos três pleitos.

Em 2017, com a reeleição de Luciano, assumiu o
comando da inflada Secretaria Municipal de Gestão,
Planejamento e Comunicação, virando, na prática, o
02 na hierarquia da prefeitura. Era parte da sua
preparação para suceder Luciano no cargo. Em 2018,
elegeu-se para o primeiro mandato de deputado
estadual e, apoiando o governo Casagrande, tornou-
se o presidente da Comissão de Constituição e Justiça
(a mais importante da Casa). Em 2020, foi candidato
pela primeira vez à Prefeitura de Vitória, mas ficou em
3º lugar, vendo Pazolini e Coser avançarem ao 2º
turno. Dois anos depois, ainda no Cidadania,
conseguiu reeleger-se deputado estadual pela chapa
da federação com o PSDB, mas viu sua votação
diminuir em relação a 2018.

Em 2023, após presidir o Cidadania por muitos anos
no Estado, saiu do partido e filiou-se ao Partido Social
Democrático (PSD), mantendo-se vivo, assim, como
potencial candidato a prefeito. Há, porém, aquele
acordo com o PSB de Tyago Hoffmann e com o PSDB
de Luiz Paulo, para que só um deles seja candidato.
Integra a base do governo Casagrande e, após
estremecimento na relação ao longo de 2023, voltou
às boas com o governador. Preside a Comissão do
Meio Ambiente da Ales. É opositor de Pazolini.

Sergio Majeski (PDT)

Tem 57 anos. Natural de Santa Maria de Jetibá, é
professor de Geografia e deu aula a vida inteira em
colégios públicos e privados até que, em 2014, na
primeira eleição disputada, elegeu-se deputado
estadual pelo PSDB. Apesar de seu partido integrar o
governo Paulo Hartung, inclusive com o vice-
governador César Colnago, exerceu um mandato
muito crítico ao governo estadual, principalmente na
área da educação.

Em 2018, filiado ao PSB de Casagrande e no auge da
popularidade, ensaiou candidatura ao Senado, mas
não conseguiu a legenda do partido, que preferiu
apoiar Ricardo Ferraço (PSDB) e Marcos do Val
(Cidadania). Candidatou-se, então, à reeleição,
renovando o mandato na Assembleia com a maior
votação para o cargo naquele pleito. Passou a exercer
mandato independente em relação ao governo de seu
partido, o PSB de Casagrande. Em 2020, cogitou ser
candidato a prefeito de Vitória, mas a história se
repetiu: não conseguiu legenda no PSB, que preferiu

lançar o então vice-prefeito, Sérgio Sá.

Em 2022, de volta ao PSDB, concorreu a uma vaga de
deputado federal, mas não conseguiu se eleger,
ficando sem mandato. Em fevereiro de 2023, após ter
aceitado proposta para colaborar no Instituto Jones
dos Santos Neves, mudou de ideia e se tornou diretor
da Escola do Legislativo na Ales, a convite do
presidente da Casa, Marcelo Santos (Podemos). No
começo deste ano, decidiu trocar o PSDB pelo PDT,
sigla pela qual é pré-candidato a prefeito. O partido faz
parte da coalizão de Casagrande, que tem outros pré-
candidatos, como Coser, Luiz Paulo e Hoffmann.

Capitã Estéfane (Podemos)

Aos 33 anos, é a mais nova pré-candidata da lista e a
entrar neste jogo. Nascida em Minas Gerais, cresceu
na região da Grande São Pedro, em Vitória. Trabalhou
como manicure e atendente de telemarketing até que,
aos 18 anos, tornou-se soldado da PMES. Dois anos
depois, passou no curso de formação de oficiais da
corporação, tornando-se capitã da tropa. Em 2020,
com 29 anos, disputou sua primeira eleição, como
candidata a v ice-prefe i ta  de Pazol in i ,  pe lo
Republ icanos.

Veio a vitória eleitoral. Porém, após o início do
mandato, ela e o prefeito foram gradativamente se
afastando. Ela saiu do Republicanos, entrou no partido
Patriota e tentou, sem sucesso, chegar a uma vaga na
Câmara Federal em 2022. Após ter apoiado Guerino
Zanon (PSD) para governador no 1º turno, declarou
apoio a Casagrande no 2º turno, senha para o auge da
crise entre ela e Pazolini. Em novembro de 2022,
acusou o prefeito de praticar violência política de
gênero contra ela e a impedir de exercer o mandato de
vice-prefeita - acusação negada por Pazolini.

Após ter passado 2023 meio longe dos holofotes,
Estéfane filiou-se, no último dia 5, ao Podemos.
Integrante do grupo político liderado no Estado por
Casagrande, o partido tem o deputado federal Gilson
Daniel como presidente estadual. Ela, assim, entra no
jogo como mais uma pré-candidata pelo embolado
grupo do governador em Vitória.

Site: https://es360.com.br/coluna-vitor-vogas/saiba-
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Por Editor

A parceria entre o Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes) e a empresa GMI Equipamentos resultou na
transferência de tecnologia de um inovador torrador de
café desenvolvido em colaboração com pesquisadores
do Campus Venda Nova. Essa parceria promete levar
o produto ao mercado e gerar benefícios para ambas
as partes envolvidas.

### O Projeto de Desenvolvimento do Torrador de
Café

O torrador de leito fluidizado com controle automático
para café foi fruto de uma pesquisa realizada no curso
de Ciência e Tecnologia dos Alimentos, com a
participação de Gustavo Falqueto de Oliveira, Maria
Imaculada Augusto, e os servidores Lucas Louzada
Pereira, Aldemar Polonini Moreli e Ademilson
Pelengrino Bellon. O trabalho recebeu apoio financeiro
do Siccob Sul Serrano e foi desenvolvido entre os
anos de 2018 a 2022.

### Características do Equipamento

O torrador desenvolvido no Ifes tem como foco a torra
de pequenas quantidades de café, se destinando a
laboratórios e cafeterias. Com capacidade para torrar
de 50g a 250g de café, o equipamento se destaca pelo
seu custo-benefício, oferecendo um preço mais
acessível em comparação com os produtos líderes de
mercado e uma capacidade de torra até cinco vezes
superior.

### O Processo de Transferência de Tecnologia e
Repercussões

Através do acordo f i rmado, a empresa GMI
Equipamentos terá a oportunidade de comercializar o
torrador de café, com o Ifes e o Sicoob recebendo
royalties pelas vendas do produto. Essa parceria é
vista como um exemplo de sucesso na integração
entre academia e setor privado, resultando na rápida
inovação e lançamento de um produto único. A
gestora de Inovação da Agifes, Maria Paula
Delmaestro, ressaltou que os recursos financeiros
provenientes desse projeto poderão ser reinvestidos
em novas iniciativas inovadoras.

### A Importância Social do Projeto

O professor Aldemar Polonini enfatiza a importância
desse projeto como um modelo de colaboração entre
setores e seu impacto na evolução da cadeia produtiva
do café. A agilidade e eficácia na transferência de
tecnologia demonstram como a união de esforços
entre academia e empresas pode impulsionar a
inovação e o desenvolvimento econômico.

### Conclusão

A parceria entre o Ifes e a GMI Equipamentos
representa um marco na colaboração entre instituições
de pesquisa e o setor empresarial, resultando em
benefícios significativos para ambas as partes
envolvidas. O torrador de café desenvolvido é um
exemplo de como a inovação e a tecnologia podem
transformar a indústria, promovendo o avanço e a
competitividade do mercado. Espera-se que essa
parceria inspire novas colaborações e projetos
inovadores no futuro.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/ifes-transfere-
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Greve atinge Ufes e Ifes no Espírito Santo
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Da Redação

Professores e servidores das instituições paralisam
atividades em busca de melhorias salariais e
condições de trabalho.

Os professores e servidores da Universidade Federal
do Espírito Santo (Ufes) e do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) entraram em greve nos últimos
dias. A Ufes deu início ao movimento hoje (15),
bloqueando a entrada do campus de Goiabeiras em
Vitória com cartazes. Enquanto isso, o Ifes iniciou sua
paralisação na terça-feira (9). Ambas as instituições
ainda não divulgaram o número exato de alunos
afetados. As inormações são do Opinião ES

As aulas e atividades presenciais nos campi da Ufes
em Goiabeiras e Maruípe foram suspensas devido à
greve. No entanto, os acessos aos campi de Alegre,
Maruípe e São Mateus permanecem liberados. Em
São Mateus, parte dos técnicos administrativos já está
em greve há duas semanas, e os professores
aderiram à greve nesta segunda-feira.

O Ifes informou que das 23 unidades, duas tiveram
suas aulas suspensas: o campus de Viana, na Grande
Vitória, e o campus Centro-Serrano, em Santa Maria
de Jetibá. A instituição ainda está avaliando a adesão
dos servidores ao movimento grevista.

A greve é parte de uma mobilização nacional com
reivindicações dirigidas ao Governo Federal. Os
servidores demandam melhorias nas carreiras docente
e técnico-administrativa, incluindo reestruturação das
carreiras e recomposição salarial. A principal exigência
é um reajuste de 22,71%, dividido em três parcelas
iguais entre 2024 e 2026. O governo federal, por sua
vez, propõe reajustes menores nos próximos anos.

Alunos e professores da Escola Municipal de Ensino
Fundamental Experimental de Vitória, localizada
dentro da Ufes, relatam que a unidade foi impedida de
funcionar devido ao bloqueio da entrada da
universidade. O professor Rafael Belan, da Ufes,
destacou a precarização do trabalho docente e as
perdas sa lar ia is  como pontos cent ra is  das
re iv ind icações.

Representantes da Ufes e do Ifes destacaram o
compromisso em manter o diálogo com os grevistas e
min imizar  os  impactos para a  comunidade
universitária. O Ministério da Educação afirmou estar
empenhado em buscar alternativas para valorização

dos servidores da educação.

A greve, classificada como uma greve de adesão,
pode crescer nos próximos dias, dependendo das
negociações entre os sindicatos e o governo.

Site: https://fanoticias.com.br/greve-atinge-ufes-e-ifes-

no-espirito-santo/
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Acesso ao catálogo das bibliotecas do Ifes:
Comunicado - IFES (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Seg, 15 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Editor

O acesso ao catálogo on-line das bibliotecas do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) está
temporariamente indisponível. Isso significa que os
usuários não podem realizar consultas, renovar
empréstimos ou reservar material bibliográfico pela
internet. No entanto, todas essas ações podem ser
feitas pessoalmente nas bibliotecas do Ifes.

Essa situação pode gerar alguns inconvenientes para
os estudantes, pesquisadores e demais usuários das
bibliotecas do Ifes. No entanto, a instituição está
trabalhando para resolver o problema o mais rápido
possível e restabelecer o acesso ao catálogo on-line.

Enquanto isso, é importante que os usuários estejam
cientes das alternativas disponíveis para realizar suas
consultas, renovações e reservas. A equipe das
bibliotecas do Ifes está à disposição para ajudar e
orientar os usuários nesse período deindisponibilidade
do serviço on-line.

É fundamental que os usuários estejam atentos às
informações fornecidas pela instituição sobre a
situação do catálogo on-line das bibliotecas. Assim
que o serviço for restabelecido, os usuários serão
informados e poderão voltar a utilizar todas as
funcionalidades disponíveis.

Neste momento, a compreensão e colaboração de
todos os usuários são essenciais para que a situação
seja resolvida da melhor forma possível. O Ifes está
empenhado em oferecer um serviço de qualidade e
trabalha para garantir a satisfação de seus usuários.

Para mais informações e atualizações sobre a
disponibilidade do catálogo on-line das bibliotecas do
Ifes, os usuários podem entrar em contato diretamente
com as bibliotecas da instituição ou acessar os canais
de comunicação oficiais do Ifes.

Em caso de dúvidas ou problemas, os usuários podem
contar com o apoio da equipe das bibliotecas do Ifes,
que está pronta para atender e auxiliar no que for
necessário. A instituição agradece a compreensão e
c o l a b o r a ç ã o  d e  t o d o s  n e s s e  p e r í o d o
d e i n d i s p o n i b i l i d a d e  d o  s e r v i ç o  o n - l i n e .

Esperamos que a situação seja resolvida em breve e

que os usuários possam voltar a desfrutar de todas as
facilidades oferecidas pelo catálogo on-line das
bibliotecas do Ifes. Agradecemos a todos pela
paciência e compreensão.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/acesso-ao-catalogo-
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Sandrera apresenta canções e poemas em
show de "palavra cantada" (Cultura)

 

INFORME CAPIXABA. Seg, 15 de Abril de 2024
IFES GERAL

Cantor e compositor celebra o encontro entre música e
literatura no espetáculo "Poemas Engarrafados", que
será apresentado em Anchieta, Vitória e Piúma

Expoente da cena folk rock nacional, o cantor e
compositor capixaba Sandrera sempre utilizou a
palavra como motor para sua criação artística,
seguindo os passos de suas principais referências,
como Bob Dylan, Joan Baez, Neil Young, Belchior,
Raul Seixas e Zé Geraldo. Em seu novo show,
"Poemas Engarrafados", o músico celebra esse
encontro em forma de "palavra cantada", como ele
gosta de definir o espetáculo que será apresentado na
próxima quinta (18 de abril), no auditório do CEU das
Artes, em Anchieta; e na sexta (19), no Palácio da
Cultura Sônia Cabral, em Vitória.

O show "Poemas Engarrafados" foi selecionado pelo
Edital nº. 13/2022 - Difusão Musical - da Secretaria de
Estado da Cultura (Secult-ES), com recursos do Fundo
de Cultura do Estado do Espírito Santo - FunCultura.

No dia 24 de maio, o músico fará nova apresentação
na Flipiu 2024 - Feira Literária de Piúma, com apoio da
Prefeitura Municipal de Piúma.

Sandrera conta que a ideia do projeto surgiu em 2020,
durante o isolamento social provocado pela pandemia
da Covid-19. Impossibilitado de fazer shows, o artista
passou a engarrafar seus poemas para comercializá-
los junto ao público. "A iniciativa deu certo e, diante da
aceitação das pessoas, logo surgiu a ideia de levar o
projeto aos palcos assim que se retomassem os
eventos presenciais", comenta o músico.

Repaginado

Em 2021, o espetáculo "Poemas Engarrafados" foi
apresentado pela primeira vez no Palácio da Cultura
Sônia Cabral, por meio da Lei Emergencial Aldir Blanc.
Agora, o show volta repaginado com novo repertório e
a participação de Sandrera com um quarteto formado
por Ricardo Mendes Cachalote ( steel guitar , banjo e
bandolim), Claudine Abreu (voz, rabeca, violino e viola
clássica), Fellipe Veglione (harpa) e Ded Bonfim (voz,
violão de 12 e 6 cordas).

O repertório reunirá canções do primeiro álbum de
Sandrera, "Prateleira" (2018), como "Tá Freud, Baia",
"Ofício" e "Coração afoito", além de faixas do recém-

lançado álbum "Quase Hippie": "Baby", "Até os Beatles
se separaram", "Cabelo ao vento", "Lugar ao Som"
(com participação de Zé Geraldo) e "Vende-se um
Coraç o, Emplacado, Seminovo, Único Dono" (com
participação de Maurício Baia), entre outras.

Sarau musical

"Este show leva o público a um clima de sarau
musical. As canções trazem, em sua essência, a
valorização da letra e da poesia, e deixam nos versos
o convite para o público se juntar ao coro", adianta
Sandrera. O artista cita pelo menos dois trechos do
espetáculo em que o encontro entre poesia e canção
se reveste de aspectos lúdicos e interativos. "Um
desses momentos ocorre quando, em pleno show, um
poema é desengarrafado e declamado pela violinista,
durante a execução da canção 'Feito Criança'. Em
outro momento do show, convido alguém da plateia
para subir a o palco, desengarrafar um poema e
declamá-lo junto a um fundo musical criado pelos
músicos", revela.

"Poemas Engarrafados" não é uma incursão isolada
de Sandrera na literatura. Em 2023, o músico publicou
o livro "Amorança", romance infantojuvenil que
representou um embrião do conteúdo apresentado por
ele no show. O espetáculo vem a se somar a uma
série de lançamentos do artista nos últimos 30 dias,
que incluem o videoclipe "Lugar ao Som", com
participação de Zé Geraldo, e a disponibilização do
álbum "Quase Hippie" nas plataformas digitais.

Musicalmente,  o públ ico pode esperar  pela
reconhecida estética folk rock do artista, com
sonoridade baseada na junção de steel guitar , harpa,
banjo, violino, rabeca, bandolim e violões de 6 e 12
cordas. "São experimentos que proporcionam uma
textura de palavra cantada, o que permite uma
interatividade maior com o público", define.

Show "Poemas Engarrafados", com Sandrera e Banda

Data: 18 de abril (quinta-feira)

Horário: 19h30

Local: Auditório CEU das Artes - Guanabara, Anchieta
(ES), 29.230-000
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Entrada: gratuita

Data: 19 de abril (sexta-feira)

Horário: 20h

Local: Palácio da Cultura Sônia Cabral - R. São
Gonçalo, Centro, Vitória (ES), 29.015-210

Entrada: gratuita

O show "Poemas Engarrafados" foi selecionado pelo
Edital de Seleção de Projetos nº. 13/2022 - Difusão
Musical - da Secretaria de Estado da Cultura (Secult-
ES), com recursos do Fundo de Cultura do Estado do
Espírito Santo - FunCultura.

Data: 24 de maio

Horário: 20h

Local: Feira Literária de Piúma (Flipiu), no Ifes Piúma -
 R. Augusto da Costa Oliveira, 660 - Piúma, ES,
29.285-000

Entrada: gratuita

O show "Poemas Engarrafados" é promovido pela
Secretaria Municipal de Cultura de Piúma.

Ricardo Mendes Cachalote - Steel guitar , banjo e
bandolim. Guitarrista, produtor musical e engenheiro
de áudio, formado pelo Guitar Institute of Technology
da Califórnia. Já gravou com Djavan, Ed Motta,
Adriana Calcanhotto, Shakira, The Lighthouse Family,
Lulu Santos, Engenheiros do Havaí, Nico Rezende e
Tom Cavalcante, entre outros. Trabalhou em turnês
com As Frenéticas, Lazzo, Dr. Sylvana e foi convidado
pelo Centro Cultural Sesc Glória para participar do
Projeto Literário "Diálogos Transversais", juntamente
com o escritor e poeta Horácio Xavier.

Por: José Roberto Santos Neves

Site: https://informecapixaba.com.br/sandrera-

apresenta-cancoes-e-poemas-em-show-de-palavra-

cantada/
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Sandrera apresenta canções e poemas em
show de "palavra cantada"

 

MOV NEWS / VITÓRIA / ES - ENTRETENIMENTO. Seg, 15 de Abril de 2024
IFES GERAL

Bruna Jureves

Expoente da cena folk rock nacional, o cantor e
compositor capixaba Sandrera sempre utilizou a
palavra como motor para sua criação artística,
seguindo os passos de suas principais referências,
como Bob Dylan, Joan Baez, Neil Young, Belchior,
Raul Seixas e Zé Geraldo. Em seu novo show,
"Poemas Engarrafados", o músico celebra esse
encontro em forma de "palavra cantada", como ele
gosta de definir o espetáculo que será apresentado na
próxima quinta (18 de abril), no auditório do CEU das
Artes, em Anchieta; e na sexta (19), no Palácio da
Cultura Sônia Cabral, em Vitória.

O show "Poemas Engarrafados" foi selecionado pelo
Edital nº. 13/2022 - Difusão Musical - da Secretaria de
Estado da Cultura (Secult-ES), com recursos do Fundo
de Cultura do Estado do Espírito Santo - FunCultura.

No dia 24 de maio, o músico fará nova apresentação
na Flipiu 2024 - Feira Literária de Piúma, com apoio da
Prefeitura Municipal de Piúma.

Sandrera conta que a ideia do projeto surgiu em 2020,
durante o isolamento social provocado pela pandemia
da Covid-19. Impossibilitado de fazer shows, o artista
passou a engarrafar seus poemas para comercializá-
los junto ao público. "A iniciativa deu certo e, diante da
aceitação das pessoas, logo surgiu a ideia de levar o
projeto aos palcos assim que se retomassem os
eventos presenciais", comenta o músico.

Repaginado

Em 2021, o espetáculo "Poemas Engarrafados" foi
apresentado pela primeira vez no Palácio da Cultura
Sônia Cabral, por meio da Lei Emergencial Aldir Blanc.
Agora, o show volta repaginado com novo repertório e
a participação de Sandrera com um quarteto formado
por Ricardo Mendes Cachalote ( steel guitar , banjo e
bandolim), Claudine Abreu (voz, rabeca, violino e viola
clássica), Fellipe Veglione (harpa) e Ded Bonfim (voz,
violão de 12 e 6 cordas).

O repertório reunirá canções do primeiro álbum de
Sandrera, "Prateleira" (2018), como "Tá Freud, Baia",
"Ofício" e "Coração afoito", além de faixas do recém-
lançado álbum "Quase Hippie": "Baby", "Até os Beatles
se separaram", "Cabelo ao vento", "Lugar ao Som"

(com participação de Zé Geraldo) e "Vende-se um
Coraç o, Emplacado, Seminovo, Único Dono" (com
participação de Maurício Baia), entre outras.

Sarau musical

"Este show leva o público a um clima de sarau
musical. As canções trazem, em sua essência, a
valorização da letra e da poesia, e deixam nos versos
o convite para o público se juntar ao coro", adianta
Sandrera. O artista cita pelo menos dois trechos do
espetáculo em que o encontro entre poesia e canção
se reveste de aspectos lúdicos e interativos. "Um
desses momentos ocorre quando, em pleno show, um
poema é desengarrafado e declamado pela violinista,
durante a execução da canção 'Feito Criança'. Em
outro momento do show, convido alguém da plateia
para subir a o palco, desengarrafar um poema e
declamá-lo junto a um fundo musical criado pelos
músicos", revela.

"Poemas Engarrafados" não é uma incursão isolada
de Sandrera na literatura. Em 2023, o músico publicou
o livro "Amorança", romance infantojuvenil que
representou um embrião do conteúdo apresentado por
ele no show. O espetáculo vem a se somar a uma
série de lançamentos do artista nos últimos 30 dias,
que incluem o videoclipe "Lugar ao Som", com
participação de Zé Geraldo, e a disponibilização do
álbum "Quase Hippie" nas plataformas digitais.

Musicalmente,  o públ ico pode esperar  pela
reconhecida estética folk rock do artista, com
sonoridade baseada na junção de steel guitar , harpa,
banjo, violino, rabeca, bandolim e violões de 6 e 12
cordas. "São experimentos que proporcionam uma
textura de palavra cantada, o que permite uma
interatividade maior com o público", define.

PROGRAME-SE:

Show "Poemas Engarrafados", com Sandrera e Banda

Data: 18 de abril (quinta-feira)

Horário: 19h30

Local: Auditório CEU das Artes - Guanabara, Anchieta
(ES), 29.230-000
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Entrada: gratuita

Data: 19 de abril (sexta-feira)

Horário: 20h

Local: Palácio da Cultura Sônia Cabral - R. São
Gonçalo, Centro, Vitória (ES), 29.015-210

Entrada: gratuita

O show "Poemas Engarrafados" foi selecionado pelo
Edital de Seleção de Projetos nº. 13/2022 - Difusão
Musical - da Secretaria de Estado da Cultura (Secult-
ES), com recursos do Fundo de Cultura do Estado do
Espírito Santo - FunCultura.

Data: 24 de maio

Horário: 20h

Local: Feira Literária de Piúma (Flipiu), no Ifes Piúma -
 R. Augusto da Costa Oliveira, 660 - Piúma, ES,
29.285-000

Entrada: gratuita

O show "Poemas Engarrafados" é promovido pela
Secretaria Municipal de Cultura de Piúma.

Site: https://movnews.com.br/entretenimento-

blogs/2024/04/sandrera-apresenta-cancoes-e-poemas-

em-show-de-palavra-cantada/
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Servidores e professores da Ufes e do Ifes
estraram em greve nesta segunda-feira
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@equipeGN

Os servidores técnico-administrativos e os professores
da Ufes e os docentes e técnicos administrativos do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), além dos
servidores dos Centros Federais de Educação
Tecnológica (Cefet's) entraram em greve por tempo
indeterminado nesta segunda-feira (15). A greve é
nacional e o que está sendo reivindicado é
restauração do orçamento, ampliação dos programas
de assistência estudantil, revogação do novo ensino
médio e melhoria das condições de trabalho.

Na Ufes, ocorreu às 8 horas um ato político no portão
norte do campus de Goiabeiras, em Vitória. Às 10
horas houve uma reunião com o reitor da Ufes,
Eustáquio de Castro, no prédio da Administração
Central da Universidade, quando foram debatidos
temas relacionados ao movimento e a defesa da
suspensão do calendário acadêmico, evitando que
estudantes tenham fragmentação das suas disciplinas
em andamento.

A Associação dos Professores da Ufes (Adufes),
informa que no decorrer desta segunda-feira haverá
atividades de mobilização durante todo o dia, em
diversos locais. Estão incluídos aulões públicos
abertos, panfletagem, atividades culturais, entre
outras. Às 18 horas, novamente no portão norte, será
realizada uma plenária, onde será feito um balanço do
primeiro dia de greve.

"A Adufes está recebendo informações de que a Ufes
tem enviado e-mails às/aos docentes para que
informem se estão em greve ou não. Diante disso, o
sindicato reforça que: greve é exercício de direito.
Portanto, não há obrigatoriedade de aviso individual
por parte das/os docentes, porque o aviso ocorre
através da comunicação do sindicato da categoria à
Reitoria, o que já foi realizado dia 10 de abril. Exercício
do direito de greve não caracteriza falta ao trabalho,
pois o contrato de trabalho fica suspenso", diz a
Adufes em nota.

Críticas ao Governo

Em outra nota, a Adufes faz críticas ao Governo:
"Enquanto, de um lado, Lula usava a imprensa
comercial para defender o direito de greve, por outro,
entre as quatro paredes da reunião da MNNP (Mesa

Nacional de Negociação Permanente), o tom do
acordo proposto foi antissindical: ou servidoras/es
param as greves ou as negociações serão
interrompidas" ,  c  r i t icou a ent idade.

A presidenta da Adufes, Ana Carolina Galvão, esteve
em Brasília participando da reunião do Setor das
Federais do Andes-SN "quando todas/os foram
informados sobre o recuo do Governo", diz a entidade
em nota. "Estávamos finalizando a reunião com a
organização de calendário e encaminhamento dos
primeiros passos da greve quando soubemos que o
Governo chamou as categorias para a mesa de
negociação para anunciar um recuo e piorar a
proposta que já era insuficiente. É um convite à greve",
disse Ana Galvão.

Ana acrescenta que não é possível dar mais tempo
para um possível avanço na negociação. "Quanto mais
esperamos, mais somos enrolados e fragmentados.
Especialmente por terem retirado a discussão da
recomposição da discussão salarial para colocar na
mesa sobre a carreira. Querem nos fragmentar e tratar
no varejo com cada uma das categorias. Com isso,
não há discussão de recomposição para o conjunto de
servidoras/es. É extremamente frustrante, um
escárnio. É preciso lembrar que se fizermos a
somatória das categorias na educação, somos uma
parcela significativa do serviço público que precisa ser
ouvida", defendeu.

O que diz a Adufes

Através de sua conta no Instagram a Adufes dá as
seguintes justificativas para a greve:

"A morosidade do governo Lula (PT) em avançar nas
negociações com servidoras e servidores federais não
deixa outra alternativa, além de fortalecer a
mobilização rumo à greve. Foi neste sentido que o 42º
Congresso do ANDES-SN aprovou a construção da
greve nas Instituições Federais de Ensino (IFE) e do
setor da Educação, no primeiro semestre de 2024,
rumo à greve unificada do funcionalismo público
federal."

E prossegue: "A rodada de assembleias para
discussão e deliberação sobre a greve pelas seções
sindicais acontece de 11 a 21 de março. A avaliação
do resultado das assembleias será realizada pelo
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Setor das Ifes no dia 22 de março, em Brasília
(DF).Arraste para o lado para saber mais sobre as
razões para construir a greve."

O que diz a Ufes

Leia a íntegra da nota divulgada pela Ufes:

" A Administração Central da Ufes informa que, devido
à greve dos professores, deflagrada nesta segunda-
feira, 15, os portões de acesso ao campus de
Goiabeiras foram bloqueados pelo movimento
paredista, estando impedido o acesso para veículos e
pedestres. Em virtude disso, todas as atividades
presenciais do campus de Goiabeiras estão
suspensas nesta segunda-feira. As atividades do
campus de Maruípe também serão suspensas, no
turno vespertino.

A Administração Central da Ufes informa ainda que,
em reunião realizada na semana passada com a
diretoria da Associação dos Docentes da Ufes
(Adufes), na qual também se conversou sobre a
paralisação, em nenhum momento a gestão da
Universidade foi comunicada sobre esta ação, que
prejudica não só a circulação dentro do campus, mas
também impede, por exemplo, o funcionamento do
Restaurante Universi tár io,  em Goiabeiras, o
fornecimento de refeições para o campus de Maruípe,
a abertura do Colégio de Aplicação (CAP) Criarte e da
Escola Municipal de Ensino Fundamental (EMEF)
Experimental de Vitória, e demais serviços, como
agências bancárias, cantinas etc.

Para a manhã desta segunda-feira estava agendada
uma nova reunião com representantes da Adufes, que
aconteceria na sala de reuniões da Reitoria.
Entretanto, diante desta ação do comando de greve, a
reunião está suspensa.

À comunidade universitária e à comunidade em geral,
a Administração Central da Ufes afirma que reconhece
a legi t imidade do movimento e das pautas
apresentadas pela categoria em nível nacional, mas
atuará para que, durante a paralisação, o processo
seja conduzido de forma a minimizar ao máximo os
impactos para nossos estudantes, técnicos, docentes
e para a sociedade.

A Administração Central da Ufes reafirma que dará
sequência ao diálogo com o comando local de greve e
manterá a comunidade universitária informada.

Até o momento, os acessos aos campi de Alegre,
Maruípe e São Mateus estão liberados."

Site: https://grafittinews.com.br/servidores-e-

professores-da-ufes-e-do-ifes-estraram-em-greve-nesta-
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Professores e servidores da Ufes e Ifes estão
em greve
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Docentes bloquearam entrada do campus da Ufes em
Goiabeiras na manhã desta segunda-feira (15). Com
isso, as aulas e o funcionamento em Goiabeiras e
Maruípe, em Vitória, estão suspensas. Professores da
Ufes entram em greve e interditam entrada da
universidade

Os professores e servidores da Universidade Federal
do Espírito Santo (Ufes) e do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) estão em greve. A Ufes iniciou o
movimento na manhã desta segunda-feira (15). Por
volta de 7h, os docentes bloquearam a entrada da
campus em Goiabeiras, em Vitória, com cartazes. Já o
Ifes iniciou a greve na terça-feira (9). A universidade e
o instituto ainda não divulgaram quantos alunos foram
afetados.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

As aulas e todas as atividades presenciais no campus
da Ufes de Goiabeiras foram suspensas nesta
segunda por causa da greve. As atividades do campus
de Maruípe também serão suspensas, no turno
vespertino. Até o momento, os acessos aos campi de
Alegre, Maruípe e São Mateus estão liberados.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

O Ifes informou que das 23 unidades, duas estão com
as aulas suspensas. Entre elas o campus de Viana ,
na Grande Vitória, e o campus Centro-Serrano, que
fica em Santa Maria de Jetibá.

O instituto reforçou que ainda não foi possível
mensurar a adesão dos servidores à greve e informou
que as unidades não têm registro de bloqueios.

Motivos da greve

A mobilização é nacional e tem reivindicações dirigidas
ao Governo Federal para melhorias nas carreiras
docente e técnico-administrativa da área de educação.

As principais reivindicações dos servidores são a
reestruturação das carreiras e a recomposição salarial.

A reivindicação é para 22,71% de reajuste, dividido em

três parcelas iguais em 2024, 2025 e 2026. Já o
governo federal propõe reajuste zero para este ano, e
dois reajustes de 4,5% em 2025 e 2026.

Outras exigências feitas pelos docentes é a
equiparação dos benefícios e auxílios oferecidos ao
Legislativo e Judiciário.

Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) inicia
greve nesta segunda-feira (15)

Ricardo Medeiros

Alunos e professores da Escola Municipal de Ensino
Fundamental Experimental de Vitória, que funciona
dentro da Ufes, disseram que a unidade foi impedida
de funcionar devido ao bloqueio da entrada da
universidade.

Portões bloqueados na Ufes

O professor da Ufes Rafael Belan, que participa do
movimento, conversou ao vivo com a equipe de
reportagem no Bom Dia Espírito Santo e explicou
sobre o primeiro ato da greve iniciado nesta segunda.

As reinvindicações tocam vários pontos, o principal é a
precarização do trabalho docente, perdas salariais
muito intensas na casa dos 27%. Foram vários meses
de negociação com o Governo Federal, mas o
apontamento foi de zero de reajuste salarial. Então
dado esse contexto, agora a gente se soma ao
movimento nacional reivindicando também o
orçamento das universidades federais. A gente está
em 2024 com orçamento na margem de 2010. Isso vai
dificultando muito que as atividades sejam realizadas ,
disse o professor.

Professores impediram entrada no campus de
Goiabeiras da Ufes em Vitória, Espírito Santo

Ricardo Medeiros/Rede Gazeta

Alguns professores e servidores da Ufes foram para
Brasília para reforçar o pedido dos docentes. A
deliberação pela greve foi tomada durante uma
assembleia sindical na semana anterior.

A greve é uma ferramenta, não que a gente possa
prejudicar a vida de ninguém. É para que a gente
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possa defender a universidade pública que a gente
almeja, que é uma universidade pública com
condições de realizar suas atividades , pontuou o
professor Belan.

O que dizem a Ufes e o Ifes

Ufes

A Ufes comunicou no site oficial da universidade que
uma reunião foi realizada na semana passada com a
diretoria da Associação dos Docentes da Ufes
(Adufes), na qual também se conversou sobre a
paralisação e que em nenhum momento a gestão da
universidade foi comunicada sobre os bloqueios no
campus.

A Ufes informou ainda que a ação prejudica não só a
circulação dentro do campus, mas também impede o
funcionamento do Restaurante Universitário, em
Goiabeiras, o fornecimento de refeições para o
campus de Maruípe, e demais serviços, como
agências bancárias, cantinas etc.

Disse ainda que uma reunião com representantes da
Adufes, que estava marcada para a manhã desta
segunda, foi suspensa.

A Administração Central da Ufes reafirmou que dará
sequência ao diálogo com o comando local de greve e
manterá a comunidade universitária informada.

À comunidade universitária e à comunidade em geral,
a Administração Central da Ufes afirmou que
reconhece a legitimidade do movimento e das pautas
apresentadas pela categoria em nível nacional, mas
atuará para que, durante a paralisação, o processo
seja conduzido de forma a minimizar ao máximo os
impactos para estudantes, técnicos, docentes e para a
sociedade.

LEIA TAMBÉM:

Professor é demitido após escrever em quadro sobre
aluno adolescente que ajuda família a vender água de
coco no ES: Humilhante , desabafa mãe

Jovem entra na Ufes com cota racial para Farmácia,
mas matrícula para Medicina é negada; Sou a mesma
pessoa

Greve de professores e servidores da Ufes iniciou
nesta segunda-feira (15)

Ricardo Medeiros/Rede Gazeta

Ifes

O Ifes disse que foi comunicado oficialmente sobre a
deflagração da greve e que há uma reunião agendada
entre a gestão do Instituto e o comando de greve para
a próxima terça-feira (16), às 10h, com o objetivo de
tratar as questões relacionadas ao movimento
grevista.

O Ifes pontuou que respeita o direito de greve e
reiterou à sociedade que a deflagração do movimento
grevista é uma decisão coletiva, da categoria
profissional, definida em assembleia organizada pela
entidade sindical.

Logo, a decisão sobre a paralisação ou não das
atividades nas unidades e na reitoria do Ifes não é de
competência institucional, e poderá haver diferentes
percentuais de adesão ao movimento em cada
unidade.

A instituição garantiu que quaisquer prejuízos às
atividades letivas e administrativas deverão ser
compensados  pos te r io rmente .  Os  serv iços
considerados essenciais e inadiáveis continuarão
sendo oferecidos, conforme determinado pelo
comando de greve.

Ministério da Educação

O Ministério da Educação (MEC) disse que está se
esforçando para buscar alternativas de valorização
dos servidores da educação, atento ao diálogo franco
e respeitoso com as categorias.

Na quinta-feira (11) uma reunião com a Mesa Setorial
de Negociação Permanente no âmbito do MEC
(MSNP-MEC), foi realizada para negociações com a
participação de cinco entidades sindicais.

No ano passado, o governo federal promoveu reajuste
de 9% para todos os servidores. Equipes da pasta
vêm participando da mesa nacional de negociação e
das mesas específicas de técnicos e docentes
instituídas pelo MGI, e da mesa setorial que trata de
condições de trabalho.

VÍDEOS: tudo sobre o Espírito Santo

O

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.gdswebradiobrasil.com.br/news-

professores-e-servidores-da-ufes-e-ifes-estao-em-greve
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Docentes bloquearam entrada do campus da Ufes em
Goiabeiras na manhã desta segunda-feira (15). Com
isso, as aulas e o funcionamento em Goiabeiras e
Maruípe, em Vitória, estão suspensas. Professores da
Ufes entram em greve e interditam entrada da
universidade

Os professores e servidores da Universidade Federal
do Espírito Santo (Ufes) e do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) estão em greve. A Ufes iniciou o
movimento na manhã desta segunda-feira (15). Por
volta de 7h, os docentes bloquearam a entrada da
campus em Goiabeiras, em Vitória, com cartazes. Já o
Ifes iniciou a greve na terça-feira (9). A universidade e
o instituto ainda não divulgaram quantos alunos foram
afetados.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

As aulas e todas as atividades presenciais no campus
da Ufes de Goiabeiras foram suspensas nesta
segunda por causa da greve. As atividades do campus
de Maruípe também serão suspensas, no turno
vespertino. Até o momento, os acessos aos campi de
Alegre, Maruípe e São Mateus estão liberados.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

O Ifes informou que das 23 unidades, duas estão com
as aulas suspensas. Entre elas o campus de Viana ,
na Grande Vitória, e o campus Centro-Serrano, que
fica em Santa Maria de Jetibá.

O instituto reforçou que ainda não foi possível
mensurar a adesão dos servidores à greve e informou
que as unidades não têm registro de bloqueios.

Motivos da greve

A mobilização é nacional e tem reivindicações dirigidas
ao Governo Federal para melhorias nas carreiras
docente e técnico-administrativa da área de educação.

As principais reivindicações dos servidores são a
reestruturação das carreiras e a recomposição salarial.

A reivindicação é para 22,71% de reajuste, dividido em

três parcelas iguais em 2024, 2025 e 2026. Já o
governo federal propõe reajuste zero para este ano, e
dois reajustes de 4,5% em 2025 e 2026.

Outras exigências feitas pelos docentes é a
equiparação dos benefícios e auxílios oferecidos ao
Legislativo e Judiciário.

Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) inicia
greve nesta segunda-feira (15)

Ricardo Medeiros

Alunos e professores da Escola Municipal de Ensino
Fundamental Experimental de Vitória, que funciona
dentro da Ufes, disseram que a unidade foi impedida
de funcionar devido ao bloqueio da entrada da
universidade.

Portões bloqueados na Ufes

O professor da Ufes Rafael Belan, que participa do
movimento, conversou ao vivo com a equipe de
reportagem no Bom Dia Espírito Santo e explicou
sobre o primeiro ato da greve iniciado nesta segunda.

As reinvindicações tocam vários pontos, o principal é a
precarização do trabalho docente, perdas salariais
muito intensas na casa dos 27%. Foram vários meses
de negociação com o Governo Federal, mas o
apontamento foi de zero de reajuste salarial. Então
dado esse contexto, agora a gente se soma ao
movimento nacional reivindicando também o
orçamento das universidades federais. A gente está
em 2024 com orçamento na margem de 2010. Isso vai
dificultando muito que as atividades sejam realizadas ,
disse o professor.

Professores impediram entrada no campus de
Goiabeiras da Ufes em Vitória, Espírito Santo

Ricardo Medeiros/Rede Gazeta

Alguns professores e servidores da Ufes foram para
Brasília para reforçar o pedido dos docentes. A
deliberação pela greve foi tomada durante uma
assembleia sindical na semana anterior.

A greve é uma ferramenta, não que a gente possa
prejudicar a vida de ninguém. É para que a gente
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possa defender a universidade pública que a gente
almeja, que é uma universidade pública com
condições de realizar suas atividades , pontuou o
professor Belan.

O que dizem a Ufes e o Ifes

Ufes

A Ufes comunicou no site oficial da universidade que
uma reunião foi realizada na semana passada com a
diretoria da Associação dos Docentes da Ufes
(Adufes), na qual também se conversou sobre a
paralisação e que em nenhum momento a gestão da
universidade foi comunicada sobre os bloqueios no
campus.

A Ufes informou ainda que a ação prejudica não só a
circulação dentro do campus, mas também impede o
funcionamento do Restaurante Universitário, em
Goiabeiras, o fornecimento de refeições para o
campus de Maruípe, e demais serviços, como
agências bancárias, cantinas etc.

Disse ainda que uma reunião com representantes da
Adufes, que estava marcada para a manhã desta
segunda, foi suspensa.

A Administração Central da Ufes reafirmou que dará
sequência ao diálogo com o comando local de greve e
manterá a comunidade universitária informada.

À comunidade universitária e à comunidade em geral,
a Administração Central da Ufes afirmou que
reconhece a legitimidade do movimento e das pautas
apresentadas pela categoria em nível nacional, mas
atuará para que, durante a paralisação, o processo
seja conduzido de forma a minimizar ao máximo os
impactos para estudantes, técnicos, docentes e para a
sociedade.

LEIA TAMBÉM:

Professor é demitido após escrever em quadro sobre
aluno adolescente que ajuda família a vender água de
coco no ES: Humilhante , desabafa mãe

Jovem entra na Ufes com cota racial para Farmácia,
mas matrícula para Medicina é negada; Sou a mesma
pessoa

Greve de professores e servidores da Ufes iniciou
nesta segunda-feira (15)

Ricardo Medeiros/Rede Gazeta

Ifes

O Ifes disse que foi comunicado oficialmente sobre a
deflagração da greve e que há uma reunião agendada
entre a gestão do Instituto e o comando de greve para
a próxima terça-feira (16), às 10h, com o objetivo de
tratar as questões relacionadas ao movimento
grevista.

O Ifes pontuou que respeita o direito de greve e
reiterou à sociedade que a deflagração do movimento
grevista é uma decisão coletiva, da categoria
profissional, definida em assembleia organizada pela
entidade sindical.

Logo, a decisão sobre a paralisação ou não das
atividades nas unidades e na reitoria do Ifes não é de
competência institucional, e poderá haver diferentes
percentuais de adesão ao movimento em cada
unidade.

A instituição garantiu que quaisquer prejuízos às
atividades letivas e administrativas deverão ser
compensados  pos te r io rmente .  Os  serv iços
considerados essenciais e inadiáveis continuarão
sendo oferecidos, conforme determinado pelo
comando de greve.

Ministério da Educação

O Ministério da Educação (MEC) disse que está se
esforçando para buscar alternativas de valorização
dos servidores da educação, atento ao diálogo franco
e respeitoso com as categorias.

Na quinta-feira (11) uma reunião com a Mesa Setorial
de Negociação Permanente no âmbito do MEC
(MSNP-MEC), foi realizada para negociações com a
participação de cinco entidades sindicais.

No ano passado, o governo federal promoveu reajuste
de 9% para todos os servidores. Equipes da pasta
vêm participando da mesa nacional de negociação e
das mesas específicas de técnicos e docentes
instituídas pelo MGI, e da mesa setorial que trata de
condições de trabalho.

VÍDEOS: tudo sobre o Espírito Santo

O

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.enseadafm.com.br/news-professores-

e-servidores-da-ufes-e-ifes-estao-em-greve
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Cachoeiro: aulas no campus do Ifes
continuavam normais esta manhã
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Com a adesão dos professores à greve nacional da
categoria, os portões do campus da Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) em Goiabeiras, em
Vitória, amanheceram fechados nesta segunda-feira
(15).

O movimento também abrange os institutos federais.
Além de reajuste salarial e das bolsas dos estudantes,
fazem parte das reivindicações reestruturação das
carreiras de técnico-administrativos e docentes, entre
outros pleitos.

Mas a informação era de que as aulas na unidade
cachoeirense do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes) continuavam normais nesta manhã. E possíveis
lacunas nos horários seriam organizadas pela Diretoria
de Ensino.

De acordo com a última nota publicada pela direção
estadual da instituição, na tarde de sexta-feira (12),
ainda não era possível mensurar a adesão dos
servidores à greve nos diversos campus do Ifes no
Espírito Santo.

Já há uma reunião agendada entre a gestão do
Instituto e o comando de greve para a próxima terça-
feira (16), às 10h, com o objetivo de tratar as questões
relacionadas ao movimento grevista , diz o documento.

A nota do Ifes explica que: A mobilização é nacional e
tem reivindicações dirigidas ao Governo Federal para
melhor ias nas carre i ras docente e técnico-
administrativa da área de Educação. As principais
reivindicações dos servidores são a reestruturação das
carreiras e a recomposição salarial. As entidades
sindicais têm negociado diretamente com os
Ministérios da Educação (MEC) e da Gestão e da
Inovação em Serviços Públicos (MGI), sem a
participação de gestores do Ifes .

E continua: A adesão à greve corresponde ao
posicionamento individual de cada servidor. O servidor
que aderir ao movimento grevista deve comunicar
formalmente por escrito à sua chefia imediata,
colocando em cópia a unidade de gestão de pessoas e
diretoria geral local, a partir de qual data fez adesão à
greve .

Para enfatizar: A gestão do Ifes  reitera seu
compromisso em buscar soluções dialogadas que

atendam às reivindicações, na medida do possível, e
minimizar os impactos para todos os envolvidos. A
instituição garante que quaisquer prejuízos às
atividades letivas e administrativas deverão ser
compensados posteriormente .

Site: http://www.jornalfato.com.br/educacao/cachoeiro-

aulas-no-campus-do-ifes-continuavam-normais-esta-

manha-,440159.jhtml
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Com professores em greve, portões da Ufes
amanhecem fechados (InícioGeralCidades)
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Thais Rossi

Começou nesta segunda-feira (15) a greve nacional de
professores , com adesão dos docentes da Ufes. Em
Vitória, o campus da Universidade em Goiabeiras
amanheceu com os portões fechados.

Um Ato Político está programado para acontecer às 8h
no portão norte do campus de Goiabeiras. Às 10h,
segundo a Associação dos Docentes da Universidade
Federal do Espírito Santo (Adufes), será realizada uma
reunião com o Reitor da Ufes, Eustáquio de Castro, no
prédio da Administração Central da Universidade,
quando serão debatidos temas relacionados ao
movimento e a defesa da suspensão do calendário
acadêmico, evitando que estudantes tenham
fragmentação das discipl inas em andamento.

Haverá atividades de mobilização durante todo o dia,
em diversos locais, incluindo aulões públicos abertos,
panfletagem, atividades culturais, entre outras. Às 18,
novamente no portão norte, será realizada uma
Plenária de Balanço do dia.

Em todo o país, universidades (docentes) e institutos
federais (docentes e técnicas/os administrativos) estão
deflagrando greve neste início do mês de abril.
Técnicas/os administrativos das universidades já estão
paralisados desde março.

Em pauta nacional unificada, os docentes pedem
reajuste de 22,71%, dividido em três parcelas iguais
de 7,06% em 2024, 2025 e 2026.

Negociação

Diante da greve, o governo cedeu, aceitou negociar
com os grevistas e falou em antecipar benefício. O
presidente, Lula, acenou aos servidores federais com
o aumento de benefícios a partir de 1º de maio e a
instalação de novas mesas específicas de negociação
até julho, tirando o foco do debate sobre um reajuste
linear ainda em 2024.

Assembleia

A Adufes anunciou, na noite do dia 9 de abril, que os
professores da Ufes aderiram a greve nacional. A
deflagração foi aprovada em assembleia geral da
categoria realizada na sede da Adufes, no campus de

Goiabeiras.

De acordo com a Adufes, a proposta inicial que estava
na pauta indicava o início do movimento na próxima
segunda-feira (15) venceu com 123 votos. Outra
proposta, que previa permanecer em estado de greve
sem data para deflagração, obteve 65 votos. Houve
duas abstenções.

A primeira tesoureira do Sindicato Nacional dos
Docentes das Instituições de Ensino Superior
(ANDES-SN), Jennifer Susan Webb, compôs a mesa
junto com a presidente da Adufes, Ana Carolina
Galvão, que a presidiu, e a secretária-geral do
Sindicato, Andréa Dalton.

Em nota, a UFES informa que mesmo ciente ao
resultado da assembleia, a Administração Central
ainda não foi comunicada oficialmente sobre a decisão
de paralisação dos professores, em adesão ao
movimento nacional da categoria.

No entanto, assim que for oficialmente informada, a
Administração Central da Ufes afirma que pretende
criar um grupo de trabalho para atuar junto a membros
da Adufes. "Como já vem acontecendo junto aos
representantes do Sindicato dos Trabalhadores da
Ufes (Sintufes)".

De acordo com a UFES, a Administração Central
reconhece a legitimidade do movimento, mas atuará
para que, durante a paralisação, o processo seja
conduzido de forma a minimizar ao máximo os
impactos para estudantes, técnicos e docentes da
Universidade, e para a sociedade.

"A Administração Central da Ufes também se coloca à
disposição para encaminhar as propostas do
movimento às instâncias superiores, buscando
alcançar a melhor das soluções para todas as partes".

Greve também no IFES

Os professores da Ufes se juntam aos servidores do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) , que estão
em greve desde o dia 9 e por tempo indeterminado. A
greve é para todos os campi da instituição de ensino
no Estado.

Além disso, os servidores pedem a reestruturação das
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carreiras da área técnico-administrativa e de
professores, a revogação de "todas as normas que
prejudicam a educação federal aprovadas nos
governos Temer e Bolsonaro", recomposição do
orçamento e o reajuste imediato dos auxílios e bolsas
dos estudantes.

Em nota, o Ifes afirma que respeita o direito de greve
e reitera à sociedade que a deflagração do movimento
grevista é uma decisão coletiva, da categoria
profissional, definida em assembleia organizada pela
entidade sindical.

Segundo a instituição, a adesão à greve corresponde
ao posicionamento individual de cada servidor. Logo, a
decisão sobre a paralisação ou não das atividades nas
unidades e na Reitoria do Ifes não é de competência
institucional e poderá haver diferentes percentuais de
adesão ao movimento em cada campus.

Site: https://eshoje.com.br/geral/cidades/2024/04/com-

professores-em-greve-portoes-da-ufes-amanhecem-

fechados/
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Incaper lança livro sobre café sombreado
(Cafeicultura)
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Diversos projetos e trabalhos de pesquisa realizados
sobre a produção de Café Conilon cultivado em
Sistemas Agroflorestais (SAFs), resultaram na
nova publicação: 'Café Sombreado: uma abordagem
multidisciplinar'.

As ações ocorreram na Unidade de Sistema
Agroflorestal localizada na Fazenda Experimental de
Bananal do Norte (FEBN), em Pacotuba, distrito de
Cachoeiro de Itapemirim.

Os projetos foram desenvolvidos por pesquisadores e
extensionistas do Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão Rural (Incaper) e de
outras instituições parceiras como Ufes, Ifes, UVV e
Escola Família Agrícola (EFA).

O livro apresenta um primeiro capítulo com o histórico
de cafezais no Espírito Santo, o surgimento dos SAFs,
e nos demais resultados das pesquisas realizadas.
Reúne, entre outros pontos, análise econômica de
cafés conilon cultivados em SAFs, avaliação de
sustentabilidade, estudos de decomposição da matéria
orgânica, qualidade do café, entre outras abordagens.

Desde 2013, o Incaper conduz a Unidade de Pesquisa
Agroflorestal com foco no cafeeiro conilon. Segundo
os autores, a ideia inicial foi a instalação de uma
Unidade de Observação, porém, foi transformada em
unidade experimental em 2014 e, desde então, a
Unidade de Pesquisa Agroflorestal tem oportunizado a
capacitação de estudantes de graduação e pós-
graduação, com resultados diretos para a sociedade.

Segundo um dos autores, o pesquisador João Araújo,
os conhecimentos apresentados podem ajudar
agricultores e técnicos na tomada de decisão, tanto
para o desenho, quanto para o manejo de SAFs. Isso
porque, os SAFs consorciam duas ou mais culturas
em uma mesma área, apresentando uma diversas
possibilidades de desenhos e os indicadores gerados
podem contribuir para o planejamento.

"Em 2013 foi implantada a unidade de SAF em
Pacotuba (FEBN). Muitos experimentos foram
conduzidos. A ideia básica do livro foi juntar os
resultados dispersos em diversos congressos e
revistas, e juntá-los no livro", conta o pesquisador.

Café sombreado

O cultivo de café em conjunto a árvores, sejam
florestais ou frutíferas, é conhecido como café
sombreado.

Lançamento

Na última sexta-feira (5), pesquisadores responsáveis
pelo livro, fizeram o lançamento oficial durante a
ExpoSul Rural, em Cachoeiro de Itapemirim. Técnicos
de diversas entidades ligadas à agricultura e
produtores rurais puderam assistir uma apresentação
sobre o conteúdo.

O livro pode ser acessado gratuitamente aqui , na
página da Biblioteca Rui Tendinha.

Site: https://conexaosafra.com/cafeicultura/incaper-

lanca-livro-sobre-cafe-sombreado/
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Docentes da UFES e IFES iniciam
paralisação
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http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/15/RDIOMASSAVIT

RIA919FMES-07.22.18-07.23.04-1713177613.mp3

308

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/15/RDIOMASSAVITRIA919FMES-07.22.18-07.23.04-1713177613.mp3
http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/15/RDIOMASSAVITRIA919FMES-07.22.18-07.23.04-1713177613.mp3


UFES entra em greve nacional
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Docentes da UFES e IFES iniciam
paralisação
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Professores da Ufes iniciam greve e
bloqueiam entradas da universidade
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Roberta Costa

Estagiária
/

rocosta@redegazeta.com.br

Os portões da Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes), campus Goiabeiras, em Vitória, amanheceram
fechados nesta segunda-feira (15) devido à greve
promovida por professores universitários, que exigem
reajuste salarial. Há pouco mais de um mês os
servidores de áreas técnicas e administrativas já
haviam iniciado paralisação .

As entradas para pedestres e para veículos foram
interditadas com faixas e cartazes. O professor Rafael
Bellan explicou ao repórter Kaíque Dias, da TV Gazeta
, que na manhã desta segunda-feira acontece o
primeiro ato polít ico e convida a comunidade
universitária a participar.

Outro ponto levantado pela comunidade universitária é
o orçamento repassado às universidades federais.
Segundo o professor, o orçamento atual tem a mesma
margem do repassado em 2010 e isso dificulta muito
que as atividades nas universidades sejam realizadas.

A greve foi anunciada na última terça-feira (9) após a
proposta ter sido aprovada com 123 votos a favor e 65
em outra proposta -que havia a permanência do
estado de greve, mas sem data para início do
movimento- na sede na Assembleia dos Docentes da
Ufes (Adufes). A reivindicação é para 22,71% de
reajuste, dividido em três parcelas iguais em 2024,
2025 e 2026. Já o governo federal propõe reajuste
zero para este ano, e dois reajustes de 4,5% em 2025
e 2026.

A paralisação é uma pauta nacional e recebeu o apoio
de estudantes e outros servidores da Ufes. Alunos,
técnicos e professores federais da Universidade
Federal do Espírito Santo foram para Brasília, no
Distr i to Federal,  onde seguem real izando as
reiv indicações.  As at iv idades essenciais da
universidade serão mantidas durante a greve, afirmou
o Sindicato Nacional dos Docentes das Instituições de
Ensino Superior (Andes-SN).

Outras exigências feitas pelos docentes é a
equiparação dos benefícios e auxílios oferecidos ao
Legislativo e Judiciário. Além da Ufes, o Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) também aderiu à
greve, sendo iniciada na última terça-feira (9)

Site:

https://www.agazeta.com.br/es/cotidiano/professores-da-

ufes-iniciam-greve-e-bloqueiam-entradas-da-

universidade-0424
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UFES fecha as portas, após aderir greve
nacional

 

RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM / ES - CBN VITÓRIA 3. Seg, 15 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/15/RDIOCBNVITRIA

925FMES-10.13.57-10.16.13-1713188266.mp3

312

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/15/RDIOCBNVITRIA925FMES-10.13.57-10.16.13-1713188266.mp3
http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/15/RDIOCBNVITRIA925FMES-10.13.57-10.16.13-1713188266.mp3


Capixaba Sandrera apresenta canções e
poemas em show de "palavra cantada"

(Entretenimento e Cultura)
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Thamiris Guidoni
Redação Folha Vitória

Ele é referência na cena folk rock nacional! O cantor e
compositor capixaba Sandrera sempre usou a palavra
como motor para criação artística, seguindo os passos
das principais referências como Bob Dylan, Joan
Baez, Neil Young, Belchior, Raul Seixas e Zé Geraldo.

E nesse novo show, "Poemas Engarrafados" , o artista
celebra esse encontro em forma de "palavra cantada"
na próxima quinta-feira (18) , no auditório do CEU das
Artes , em Anchieta ; e na sexta-feira (19) , no Palácio
da Cultura Sônia Cabra l, em Vitória .

>> Quer receber nossas notícias de Entretenimento
100% gratuitas? Participe da nossa comunidade no
WhatsApp ou entre no nosso canal do Telegram!

No dia 24 de maio , o músico fará nova apresentação
na Flipiu 2024 - Feira Literária de Piúma, com apoio da
Prefeitura Municipal de Piúma.

Sandrera conta que a ideia do projeto surgiu em 2020,
durante o isolamento social provocado pela pandemia.

Impossibilitado de fazer shows, o artista passou a
engarrafar os poemas para comercializá-los junto ao
público.

"A iniciativa deu certo e, diante da aceitação das
pessoas, logo surgiu a ideia de levar o projeto aos
palcos assim que se retomassem os eventos
presenciais".

O show "Poemas Engarrafados" foi selecionado pelo
Edital nº. 13/2022 - Difusão Musical - da Secretaria de
Estado da Cultura (Secult-ES), com recursos do Fundo
de Cultura do Estado do Espírito Santo - FunCultura.

REPAGINADO

Em 2021, o espetáculo "Poemas Engarrafados" foi
apresentado pela primeira vez no Palácio da Cultura
Sônia Cabral, por meio da Lei Emergencial Aldir Blanc.

Agora, o show volta repaginado com novo repertório e

a participação de Sandrera com um quarteto formado
por Ricardo Mendes Cachalote (steel guitar, banjo e
bandolim), Claudine Abreu (voz, rabeca, violino e viola
clássica), Fellipe Veglione (harpa) e Ded Bonfim (voz,
violão de 12 e 6 cordas).

O repertório reunirá canções do primeiro álbum de
Sandrera, "Prateleira" (2018), como "Tá Freud, Baia",
"Ofício" e "Coração afoito", além de faixas do recém-
lançado álbum "Quase Hippie": "Baby", "Até os Beatles
se separaram", "Cabelo ao vento", "Lugar ao Som"
(com participação de Zé Geraldo) e "Vende-se um
Coraç o, Emplacado, Seminovo, Único Dono" (com
participação de Maurício Baia), entre outras.

SARAU MUSICAL

"Este show leva o público a um clima de sarau
musical. As canções trazem, em sua essência, a
valorização da letra e da poesia, e deixam nos versos
o convite para o público se juntar ao coro", adianta
Sandrera.

O artista cita pelo menos dois trechos do espetáculo
em que o encontro entre poesia e canção se reveste
de aspectos lúdicos e interativos.

"Um desses momentos ocorre quando, em pleno
show, um poema é desengarrafado e declamado pela
violinista, durante a execução da canção 'Feito
Criança'. Em outro momento do show, convido alguém
da plateia para subir a o palco, desengarrafar um
poema e declamá-lo junto a um fundo musical criado
pelos músicos".

"Poemas Engarrafados" não é uma incursão isolada
de Sandrera na literatura. Em 2023, o músico publicou
o livro "Amorança", romance infantojuvenil que
representou um embrião do conteúdo apresentado por
ele no show.

O espetáculo vem a se somar a uma série de
lançamentos do artista nos últimos 30 dias, que
incluem o videoclipe "Lugar ao Som", com participação
de Zé Geraldo, e a disponibilização do álbum "Quase
Hippie" nas plataformas digitais.
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Musicalmente,  o públ ico pode esperar  pela
reconhecida estética folk rock do artista, com
sonoridade baseada na junção de steel guitar, harpa,
banjo, violino, rabeca, bandolim e violões de 6 e 12
cordas. "São experimentos que proporcionam uma
textura de palavra cantada, o que permite uma
interatividade maior com o público", define.

SHOW "POEMAS ENGARRAFADOS" ,  COM
SANDRERA E BANDA

18 DE ABRIL

Hora: 19h30

Local: Auditório CEU das Artes - Guanabara, Anchieta

Entrada: gratuita

19 DE ABRIL

Hora: 20 horas

Local: Palácio da Cultura Sônia Cabral, Vitória

Entrada: gratuita

DIA 24 DE MAIO

Hora: 20h

Local: Feira Literária de Piúma (Flipiu), no Ifes Piúma

Entrada: gratuita

FORMAÇÃO DA BANDA:

Ricardo Mendes Cachalote - Steel guitar, banjo e
bandolim. Guitarrista, produtor musical e engenheiro
de áudio, formado pelo Guitar Institute of Technology
da Califórnia.

Já gravou com Djavan, Ed Motta, Adriana Calcanhotto,
Shakira, The Lighthouse Family, Lulu Santos,
Engenheiros do Havaí, Nico Rezende e Tom
Cavalcante, entre outros. Trabalhou em turnês com As
Frenéticas, Lazzo, Dr. Sylvana e foi convidado pelo
Centro Cultural Sesc Glória para participar do Projeto
Literário "Diálogos Transversais", juntamente com o
escritor e poeta Horácio Xavier.

SIGA SANDRERA NAS REDES SOCIAIS:

Instagram: @sandrera_oficial YouTube: /SANDRERA
Facebook: SANDRERA

O show "Poemas Engarrafados" é promovido pela
Secretaria Municipal de Cultura de Piúma.

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/entretenimento/noticia/0

4/2024/capixaba-sandrera-apresenta-cancoes-e-poemas-

em-show-de-palavra-cantada
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Professores e servidores da Ufes e Ifes estão
em greve
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Por Kaíque Dias, g1 ES e TV Gazeta

Os professores e servidores da Universidade Federal
do Espírito Santo (Ufes) e do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) estão em greve. A Ufes iniciou o
movimento na manhã desta segunda-feira (15). Por
volta de 7h, os docentes bloquearam a entrada da
campus em Goiabeiras, em Vitória, com cartazes. Já o
Ifes iniciou a greve na terça-feira (9). A universidade e
o instituto ainda não divulgaram quantos alunos foram
afetados.

As aulas e todas as atividades presenciais no campus
da Ufes de Goiabeiras foram suspensas nesta
segunda por causa da greve. As atividades do campus
de Maruípe também serão suspensas, no turno
vespertino. Até o momento, os acessos aos campi de
Alegre, Maruípe e São Mateus estão liberados.

O Ifes informou que das 23 unidades, duas estão com
as aulas suspensas. Entre elas o campus de Viana ,
na Grande Vitória, e o campus Centro-Serrano, que
fica em Santa Maria de Jetibá.

O instituto reforçou que ainda não foi possível
mensurar a adesão dos servidores à greve e informou
que as unidades não têm registro de bloqueios.

Motivos da greve

A mobilização é nacional e tem reivindicações dirigidas
ao Governo Federal para melhorias nas carreiras
docente e técnico-administrativa da área de educação.

As principais reivindicações dos servidores são a
reestruturação das carreiras e a recomposição salarial.

A reivindicação é para 22,71% de reajuste, dividido em
três parcelas iguais em 2024, 2025 e 2026. Já o
governo federal propõe reajuste zero para este ano, e
dois reajustes de 4,5% em 2025 e 2026.

Outras exigências feitas pelos docentes é a
equiparação dos benefícios e auxílios oferecidos ao
Legislativo e Judiciário.

Alunos e professores da Escola Municipal de Ensino
Fundamental Experimental de Vitória, que funciona
dentro da Ufes, disseram que a unidade foi impedida
de funcionar devido ao bloqueio da entrada da

universidade.

Portões bloqueados na Ufes

O professor da Ufes Rafael Belan, que participa do
movimento, conversou ao vivo com a equipe de
reportagem no Bom Dia Espírito Santo e explicou
sobre o primeiro ato da greve iniciado nesta segunda.

As reinvindicações tocam vários pontos, o principal é a
precarização do trabalho docente, perdas salariais
muito intensas na casa dos 27%. Foram vários meses
de negociação com o Governo Federal, mas o
apontamento foi de zero de reajuste salarial. Então
dado esse contexto, agora a gente se soma ao
movimento nacional reivindicando também o
orçamento das universidades federais. A gente está
em 2024 com orçamento na margem de 2010. Isso vai
dificultando muito que as atividades sejam realizadas ,
disse o professor.

Alguns professores e servidores da Ufes foram para
Brasília para reforçar o pedido dos docentes. A
deliberação pela greve foi tomada durante uma
assembleia sindical na semana anterior.

A greve é uma ferramenta, não que a gente possa
prejudicar a vida de ninguém. É para que a gente
possa defender a universidade pública que a gente
almeja, que é uma universidade pública com
condições de realizar suas atividades , pontuou o
professor Belan.

O que dizem a Ufes e o Ifes

Ufes

A Ufes comunicou no site oficial da universidade que
uma reunião foi realizada na semana passada com a
diretoria da Associação dos Docentes da Ufes
(Adufes), na qual também se conversou sobre a
paralisação e que em nenhum momento a gestão da
universidade foi comunicada sobre os bloqueios no
campus.

A Ufes informou ainda que a ação prejudica não só a
circulação dentro do campus, mas também impede o
funcionamento do Restaurante Universitário, em
Goiabeiras, o fornecimento de refeições para o
campus de Maruípe, e demais serviços, como
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agências bancárias, cantinas etc.

Disse ainda que uma reunião com representantes da
Adufes, que estava marcada para a manhã desta
segunda, foi suspensa.

A Administração Central da Ufes reafirmou que dará
sequência ao diálogo com o comando local de greve e
manterá a comunidade universitária informada.

À comunidade universitária e à comunidade em geral,
a Administração Central da Ufes afirmou que
reconhece a legitimidade do movimento e das pautas
apresentadas pela categoria em nível nacional, mas
atuará para que, durante a paralisação, o processo
seja conduzido de forma a minimizar ao máximo os
impactos para estudantes, técnicos, docentes e para a
sociedade.

LEIA TAMBÉM:

Professor é demitido após escrever em quadro sobre
aluno adolescente que ajuda família a vender água de
coco no ES: Humilhante , desabafa mãe

Jovem entra na Ufes com cota racial para Farmácia,
mas matrícula para Medicina é negada; Sou a mesma
pessoa

Ifes

O Ifes disse que foi comunicado oficialmente sobre a
deflagração da greve e que há uma reunião agendada
entre a gestão do Instituto e o comando de greve para
a próxima terça-feira (16), às 10h, com o objetivo de
tratar as questões relacionadas ao movimento
grevista.

O Ifes pontuou que respeita o direito de greve e
reiterou à sociedade que a deflagração do movimento
grevista é uma decisão coletiva, da categoria
profissional, definida em assembleia organizada pela
entidade sindical.

Logo, a decisão sobre a paralisação ou não das
atividades nas unidades e na reitoria do Ifes não é de
competência institucional, e poderá haver diferentes
percentuais de adesão ao movimento em cada
unidade.

A instituição garantiu que quaisquer prejuízos às
atividades letivas e administrativas deverão ser
compensados  pos te r io rmente .  Os  serv iços
considerados essenciais e inadiáveis continuarão
sendo oferecidos, conforme determinado pelo
comando de greve.

Ministério da Educação

O Ministério da Educação (MEC) disse que está se
esforçando para buscar alternativas de valorização
dos servidores da educação, atento ao diálogo franco
e respeitoso com as categorias.

Na quinta-feira (11) uma reunião com a Mesa Setorial
de Negociação Permanente no âmbito do MEC
(MSNP-MEC), foi realizada para negociações com a
participação de cinco entidades sindicais.

No ano passado, o governo federal promoveu reajuste
de 9% para todos os servidores. Equipes da pasta
vêm participando da mesa nacional de negociação e
das mesas específicas de técnicos e docentes
instituídas pelo MGI, e da mesa setorial que trata de
condições de trabalho.

Site: https://g1.globo.com/es/espirito-

santo/educacao/noticia/2024/04/15/professores-e-

servidores-da-ufes-e-ifes-entram-em-greve.ghtml
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Greve na Ufes começa com polêmica sobre
Restaurante Universitário
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Administração Central alega que bloqueio dos portões
impediu funcionamento, mas docentes rebatem

Foto Leitor

Os professores da Universidade Federal do Espírito
Santo (Ufes) iniciaram uma greve nesta segunda-feira
(15), j  untando-se aos prof issionais técnico-
administrativos, que iniciaram movimento semelhante
em março . Logo pela manhã, o Comando de Greve
realizou bloqueios de portões apenas no campus de
Goiabeiras, em Vitória. A Reitoria acabou optando por
suspender as atividades presenciais, inviabilizando o
funcionamento do Restaurante Universitário (RU), mas
a Associação dos Docentes da instituição (Adufes)
criticou a atitude.

Em nota oficial, a Administração Central da Ufes
afirmou que se reuniu com a Adufes na semana
passada para debater a paralisação, mas em nenhum
momento foi comunicada sobre o bloqueio - o que
prejudicaria não só a circulação dentro do campus,
mas impede, por exemplo, o funcionamento do
Restaurante Universitário no dia de hoje, em
Goiabeiras, o fornecimento de refeições para o
campus de Maruípe, e demais serviços como agências
bancárias, cantinas, etc .

A Reitoria argumentou ainda que reconhece a
legitimidade do movimento e das pautas apresentadas
pela categoria em nível nacional , mas suspendeu uma
reunião com o Comando de Greve previsto para esta
segunda-feira, dizendo ainda que atuará para que,
durante a paralisação, o processo seja conduzido de
forma a minimizar ao máximo os impactos para nossos
estudantes, técnicos, docentes e para a sociedade .

A Adufes, porém, afirma que foi estabelecido um
protocolo de acesso dos trabalhadores e dos insumos
pelo portão norte do campus de Goiabeiras, e que os
estudantes também teriam acesso liberado para
almoço e jantar no RU pelo mesmo portão. Os
docentes repudiaram o que classificaram como uma
tentativa de criminalizar um movimento legítimo e
insuflar a comunidade universitária contra a greve , e
também criticaram a retaliação com a suspensão da
reunião.

A Diretoria de Segurança e Logística da Ufes foi
informada sobre esse protocolo e o Comando de

Greve não foi procurado em nenhum momento no
portão, tendo sido acionado às 8h12 por meio de
WhatsApp com a decisão já tomada de suspender o
almoço, sem nenhuma negociação. Às 6h30, a
Segurança da Ufes também foi avisada de que os
trabalhadores poderiam entrar , contestou a Adufes,
em nota, informando ainda que se disponibilizou a
custear as marmitas para os estudantes mediante a
informação de quantas refeições são necessárias .

A continuidade do funcionamento do Restaurante
Universitário é um tema bastante sensível para os
estudantes da Ufes. O Diretório Central dos
Estudantes (DCE) da Ufes tem atuado para garantir
que, durante o período de greve, haja continuidade
tanto do RU quanto do pagamento das bolsas
acadêmicas e das políticas de assistência.

Assembleia estudantil

Em Assembleia Geral do DCE realizada na última
sexta-feira (12), no campus de Goiabeiras, a
deflagração de uma greve estudantil foi aprovada por
73 votos a favor e nenhum contra. Entretanto, a
decisão deverá ser referendada individualmente pelos
cursos universitários nos diferentes campi da Ufes.

A assembleia, de acordo com o DCE, contou com a
presença da presidente da Adufes, Ana Carolina
Galvão, que prestou esclarecimentos sobre a greve
universitária. Na ocasião, ela reiterou que não houve
propostas de fechamento do RU, e que a suspensão
de seu funcionamento é uma prerrogativa da
Administração Central.

Também cabe à Administração Central decidir se
suspende ou não o calendário acadêmico, informou a
presidente da Adufes. Em caso de suspensão, após a
greve, as disciplinas serão retomadas a partir do ponto
em que foram interrompidas.

Ana Carolina ressaltou, ainda, que nenhum professor
é obrigado a aderir à greve, apesar de o sindicato
realizar um esforço de convencimento político.
Entretanto, caso algum docente decidir ministrar aulas
online, a situação deverá ser denunciada à Ouvidoria
da Ufes, porque essa atitude é proibida.

Pautas
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A greve na Ufes faz parte de um movimento nacional
capitaneado pelo Sindicato Nacional dos Docentes de
Inst i tu ições de Ensino Super ior  (Andes) .  A
reivindicação dos docentes é de 22,71% de reajuste
salarial em três parcelas iguais de 7,06%, nos meses
de maio de 2024, 2025 e 2026.

Contudo, o Governo Federal sinalizou que não
atenderá à pauta este ano. Outra reivindicação não
atendida foi a realização do revogaço das medidas do
Governo Bolsonaro, como a Proposta de Emenda
Constitucional (PEC) nº 32, que trata da reforma
administrativa, que ainda tramita no Congresso
Nacional. Os docentes também reivindicam a
reestruturação de suas carreiras.

Soma-se a esse cenário, segundo a Adufes, a
precarização das condições de trabalho e o
subfinanciamento das universidades federais,
institutos federais e centros federais de educação
tecnológica, já que estudo do Departamento
Intersindical de Estatística e Estudos Socioeconômicos
(Dieese) aponta que 100% das universidades federais
receberam, entre 2010 e 2022, valores inferiores ao
necessário para manter o patamar de despesas por
matrículas.

Já os técnico-administrativos reivindicam reajuste
salarial de 34,32%, divididos em cerca de 10% nos
anos de 2024, 2025 e 2026. O Governo Federal
também não sinalizou possibilidade de reajuste para o
ano de 2024 e acenou para um reajuste de 4,5% nos
anos de 2025 e 2026. Os servidores também
reivindicam reestruturação da carreira, já que vários
cargos foram extintos, o que impossibilita a realização
de concurso público.

Além da Ufes, docentes e profissionais técnico-
administrativos do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes) também entraram em greve neste mês de abril.
As reivindicações dos trabalhadores são recomposição
salarial, reestruturação de carreira para os técnico-
administrativos e recomposição orçamentária e de
pessoal.

https://www.seculodiario.com.br/educacao/professores
-da-ufes-aprovam-indicativo-de-greve-para-abril

https://www.seculodiario.com.br/educacao/tecnico-
administrativos-da-ufes-iniciam-greve-nesta-quarta

Site: http://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-na-

ufes-comeca-com-polemica-sobre-restaurante-

universitario
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Educação Professores e servidores da Ufes e
Ifes estão em greve
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Os professores e servidores da Universidade Federal
do Espírito Santo (Ufes) e do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) estão em greve. A Ufes iniciou o
movimento na manhã desta segunda-feira (15/4). Por
volta de 7h, os docentes bloquearam a entrada da
campus em Goiabeiras, em Vitória, com cartazes. Já o
Ifes iniciou a greve na terça-feira (9). A universidade e
o instituto ainda não divulgaram quantos alunos foram
afetados.

As aulas e todas as atividades presenciais no campus
da Ufes de Goiabeiras foram suspensas nesta
segunda por causa da greve. As atividades do campus
de Maruípe também serão suspensas, no turno
vespertino. Até o momento, os acessos aos campi de
Alegre, Maruípe e São Mateus estão liberados.

O Ifes informou que das 23 unidades, duas estão com
as aulas suspensas. Entre elas o campus de Viana ,
na Grande Vitória, e o campus Centro-Serrano, que
fica em Santa Maria de Jetibá.

O instituto reforçou que ainda não foi possível
mensurar a adesão dos servidores à greve e informou
que as unidades não têm registro de bloqueios.

Motivos da greve

A mobilização é nacional e tem reivindicações dirigidas
ao Governo Federal para melhorias nas carreiras
docente e técnico-administrativa da área de educação.

As principais reivindicações dos servidores são a
reestruturação das carreiras e a recomposição salarial.

A reivindicação é para 22,71% de reajuste, dividido em
três parcelas iguais em 2024, 2025 e 2026. Já o
governo federal propõe reajuste zero para este ano, e
dois reajustes de 4,5% em 2025 e 2026.

Outras exigências feitas pelos docentes é a
equiparação dos benefícios e auxílios oferecidos ao
Legislativo e Judiciário.

Alunos e professores da Escola Municipal de Ensino
Fundamental Experimental de Vitória, que funciona
dentro da Ufes, disseram que a unidade foi impedida
de funcionar devido ao bloqueio da entrada da
universidade.

Portões bloqueados na Ufes

O professor da Ufes Rafael Belan, que participa do
movimento, conversou ao vivo com a equipe de
reportagem no Bom Dia Espírito Santo e explicou
sobre o primeiro ato da greve iniciado nesta segunda.

As reinvindicações tocam vários pontos, o principal é a
precarização do trabalho docente, perdas salariais
muito intensas na casa dos 27%. Foram vários meses
de negociação com o Governo Federal, mas o
apontamento foi de zero de reajuste salarial. Então
dado esse contexto, agora a gente se soma ao
movimento nacional reivindicando também o
orçamento das universidades federais. A gente está
em 2024 com orçamento na margem de 2010. Isso vai
dificultando muito que as atividades sejam realizadas ,
disse o professor.

Alguns professores e servidores da Ufes foram para
Brasília para reforçar o pedido dos docentes. A
deliberação pela greve foi tomada durante uma
assembleia sindical na semana anterior.

A greve é uma ferramenta, não que a gente possa
prejudicar a vida de ninguém. É para que a gente
possa defender a universidade pública que a gente
almeja, que é uma universidade pública com
condições de realizar suas atividades , pontuou o
professor Belan.

O que dizem a Ufes e o Ifes

Ufes

A Ufes comunicou no site oficial da universidade que
uma reunião foi realizada na semana passada com a
diretoria da Associação dos Docentes da Ufes
(Adufes), na qual também se conversou sobre a
paralisação e que em nenhum momento a gestão da
universidade foi comunicada sobre os bloqueios no
campus.

A Ufes informou ainda que a ação prejudica não só a
circulação dentro do campus, mas também impede o
funcionamento do Restaurante Universitário, em
Goiabeiras, o fornecimento de refeições para o
campus de Maruípe, e demais serviços, como
agências bancárias, cantinas etc.
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Disse ainda que uma reunião com representantes da
Adufes, que estava marcada para a manhã desta
segunda, foi suspensa.

A Administração Central da Ufes reafirmou que dará
sequência ao diálogo com o comando local de greve e
manterá a comunidade universitária informada.

À comunidade universitária e à comunidade em geral,
a Administração Central da Ufes afirmou que
reconhece a legitimidade do movimento e das pautas
apresentadas pela categoria em nível nacional, mas
atuará para que, durante a paralisação, o processo
seja conduzido de forma a minimizar ao máximo os
impactos para estudantes, técnicos, docentes e para a
sociedade.

Ifes

O Ifes disse que foi comunicado oficialmente sobre a
deflagração da greve e que há uma reunião agendada
entre a gestão do Instituto e o comando de greve para
a próxima terça-feira (16/4), às 10h, com o objetivo de
tratar as questões relacionadas ao movimento
grevista.

O Ifes pontuou que respeita o direito de greve e
reiterou à sociedade que a deflagração do movimento
grevista é uma decisão coletiva, da categoria
profissional, definida em assembleia organizada pela
entidade sindical.

Logo, a decisão sobre a paralisação ou não das
atividades nas unidades e na reitoria do Ifes não é de
competência institucional, e poderá haver diferentes
percentuais de adesão ao movimento em cada
unidade.

A instituição garantiu que quaisquer prejuízos às
atividades letivas e administrativas deverão ser
compensados  pos te r io rmente .  Os  serv iços
considerados essenciais e inadiáveis continuarão
sendo oferecidos, conforme determinado pelo
comando de greve.

Ministério da Educação

O Ministério da Educação (MEC) disse que está se
esforçando para buscar alternativas de valorização
dos servidores da educação, atento ao diálogo franco
e respeitoso com as categorias.

Na quinta-feira (11) uma reunião com a Mesa Setorial
de Negociação Permanente no âmbito do MEC
(MSNP-MEC), foi realizada para negociações com a
participação de cinco entidades sindicais.

No ano passado, o governo federal promoveu reajuste

de 9% para todos os servidores. Equipes da pasta
vêm participando da mesa nacional de negociação e
das mesas específicas de técnicos e docentes
instituídas pelo MGI, e da mesa setorial que trata de
condições de trabalho.

PORTAL SBN

Site: https://portalsbn.com.br/educacao-professores-e-

servidores-da-ufes-e-ifes-estao-em-greve
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Professores da UFES e IFES entram em
greve

 

TV GAZETA / AF. GLOBO ES - GAZETA MEIO DIA. Seg, 15 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/15/TVGAZETAAFGL

OBOES-12.50.25-12.52.47-1713202532.mp4
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Com professores em greve, portões da UFES
amanhecem fechados

 

RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM / ES - CBN VITÓRIA 5. Seg, 15 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/16/RDIOCBNVITRIA

925FMES-13.41.59-13.44.19-1713236984.mp3
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Servidores da UFES e do IFES aderem a
greve

 

RÁDIO ESPÍRITO SANTO AM 1160 / ES - ESTAÇÃO NOTÍCIA. Seg, 15 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/16/RDIOESPRITOS

ANTOAM1160ES-14.59.18-15.00.45-1713241577.mp3
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Protesto na Ufes deixa 13 mil alunos sem
aula; professores estão em greve
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João Barbosa

Repórter
/

jbarbosa@redegazeta.com.br

Mais de 13 mil alunos ficaram sem aulas devido a um
protesto de professores da Universidade Federal do
Espírito Santo (Ufes) nesta segunda-feira (15). A
manifestação, que foi nesta manhã, afetou o campus
de Goiabeiras , em Vitória , e cancelou também as
atividades previstas para a tarde e noite na unidade, e
também as aulas em Maruípe, onde 2.129 alunos
estão matriculados.

A iniciativa faz parte de uma série de ações grevistas
dos docentes, que começaram a paralisação nesta
segunda em busca de melhorias salariais. Em
Goiabeiras, as entradas da universidade foram
bloqueadas , impedindo as atividades no local, que
têm 11.167 estudantes.

Com os portões fechados, a Escola Municipal de
Ensino Fundamental (EMEF) Experimental de Vitória,
que fica dentro do campus de Goiabeiras, não
funcionou. O colégio é administrado pela prefeitura da
Capital e conta com 445 alunos.

"Para garant i r  a  cont inu idade do processo
educacional, os profissionais da escola realizarão
planejamento remoto. O dia letivo será recuperado no
dia 21 de junho", segundo a Secretaria de Educação
da cidade.

Segundo a Associação dos Docentes da Ufes
(Adufes), ao contrário da Capital, os outros campi da
Ufes têm atividades mesmo com a greve. "Em Alegre
não houve fechamento de portões. Os professores
estão se organizando e haverá uma campanha sobre
os motivos da greve, com montagem de tenda,
produção de material sobre a greve e rodas de
conversa nos próximos dias convocando para a
adesão ao movimento. Em São Mateus , as ações
ainda estão sendo definidas", informou o órgão.

A greve foi anunciada na última terça-feira (9) em
Assembleia dos Docentes da Ufes (Adufes). A
reivindicação é para 22,71% de reajuste, dividido em

três parcelas iguais em 2024, 2025 e 2026. Já o
governo federal propõe reajuste zero para este ano, e
dois reajustes de 4,5% em 2025 e 2026. Os
professores também cobram a equiparação dos
benefícios e auxílios com os dos servidores do
Legislativo e do Judiciário.

Além da atual greve dos docentes, servidores das
áreas técnicas e administrativas da Ufes estão em
greve desde março, também em busca de melhorias
nas condições de trabalho e valorização salarial.

De acordo com o Sindicato dos Trabalhadores na Ufes
(Sintufes), a principal reivindicação é a reestruturação
do Plano de Carreira dos Cargos Técnicos (PCCTAE)
e o reajuste salarial de 34,32%, também defendido por
outros servidores federais.

Desde a úl t ima terça-feira, com as mesmas
reivindicações, o Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes) está em greve. Segundo o instituto, de suas 23
unidades, duas estão com as aulas suspensas: campi
de Viana e de Centro-Serrano, que fica em Santa
Maria de Jetibá . Segundo o instituto, que conta com
mais de 30 mil estudantes no Espírito Santo, ainda
não é possível estimar quantos alunos foram
prejudicados por conta da paralisação, já que ainda
não há dados sobre a adesão dos professores. A
organização também está com greve dos servidores
que atuam na área administrativa.

Ainda de acordo com o Instituto Federal, os demais
campi estão em funcionamento e quaisquer prejuízos
às atividades letivas e administrativas deverão ser
compensados posteriormente nos locais adeptos à
paralisação.

Em nota enviada à reportagem de A Gazeta , a Adufes
informou que solicitou à Reitoria da Ufes que "o
calendário acadêmico seja suspenso para que não
haja prejuízo às/aos estudantes, assim como a
permanência do funcionamento do restaurante
universitário (RU) e manutenção de auxílios e bolsas
das/dos discentes".

Na manhã desta segunda,  os restaurantes
universi tár ios de Goiabeiras e Maruípe não
funcionaram. A Ufes diz que devido ao fechamento
dos portões, os caminhões com os alimentos não
conseguiram entrar nos campi. Mas a Adufes contesta
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a informação, dizendo que não houve proibição da
entrada dos veículos com comida.

"A Administração Central da Ufes informa que as
atividades do turno vespertino do campus de Maruípe
serão suspensas nesta segunda-feira, 15. A
suspensão é necessária porque, devido ao bloqueio
dos portões de acesso ao campus de Goiabeiras, não
foi possível viabilizar o funcionamento do Restaurante
Universitário (RU), o que comprometeu o fornecimento
de refeições para os restaurantes dos campi de
Goiabeiras e Maruípe. A suspensão das atividades no
turno vespertino visa a minimizar os prejuízos aos
estudantes que dependem dos RUs", informou a Ufes,
por meio de suas redes sociais.

A Adufes disse que adquiriu 600 marmitas para
estudantes que recebem assistência estudantil, e que
a responsabilidade do fechamento do RU seria da
Ufes. Confira abaixo:

Diante das reivindicações grevistas ao redor do Brasil ,
o Ministério da Educação (MEC) informou que está
buscando alternativas de valorização dos servidores
da educação.

"No ano passado, o governo federal promoveu
reajuste de 9% para todos os servidores. Equipes da
pasta vêm participando da mesa nacional de
negociação e das mesas específicas de técnicos e
docentes instituídas pelo Ministério da Gestão e da
Inovação em Serviços Públicos (MGI), e da mesa
setorial que trata de condições de trabalho", divulgou o
MEC, por meio de nota.

Como a greve é de tempo indeterminado, a Ufes
anunciou que dará informes diários sobre o que estará
ou não em funcionamento em seus campi. Por sua
vez, o Sindicato Nacional dos Servidores Federais da
Educação Básica, Profissional e Tecnológica
(Sinasefe) não esclareceu quais são os serviços que
serão mantidos no período de greve. Diante da
demanda da reportagem, o órgão se limitou a divulgar
que "a regularidade da prestação de serviços deve ser
mantida, sob pena de que se configure o abuso de
direito, atentando-se especialmente para atendimento
das necessidades inadiáveis da comunidade".

Site: https://www.agazeta.com.br/es/cotidiano/protesto-

na-ufes-deixa-13-mil-alunos-sem-aula-professores-

estao-em-greve-0424
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Montanhas Capixabas: capacitação, parcerias
e perspectivas (Turismo)
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Redação

No último dia 10 de abril (quarta-feira), o auditório do
Ifes Venda Nova foi palco de um evento crucial para o
turismo das Montanhas Capixabas. Organizado pelo
Montanhas Capixabas Convention & Visitors Bureau,
em parceria com a MomentES e o apoio do
Sebrae/ES, Secretaria de Estado do Turismo ( Setur )
e Incubadora Radix (Ifes), a apresentação de 14 das
25 rotas turísticas para 23 guias de turismo marcou um
passo significativo no fortalecimento do setor e na
aproximação deste setor com o trade turístico das
Montanhas Capixabas.

Leia também: Turismo: inscrições abertas para 1°
edição do Ciclo do Saber em Iúna

Durante o evento, o consultor contratado pelo
Sebrae/ES, João Márcio da Rocha, ministrou uma
capacitação sobre Pitch e Storytelling, visando uma
apresentação objetiva e assertiva das rotas pelos
empreendedores aos guias de turismo.

O projeto "Mapeamento das Rotas Turísticas das
Montanhas Capixabas" é fruto da colaboração entre o
Ifes, Sebrae/ES e Fundação de Amparo à Pesquisa e
Inovação (Fapes) e visa promover e fortalecer as
experiências turísticas espalhadas pelo Espírito Santo.
Com 25  ro tas  mapeadas ,  a lgumas  já  em
funcionamento e outras em construção, o objetivo é
proporcionar uma estrutura organizada e de qualidade
para impulsionar o turismo na região serrana do
Estado.

Ao longo do projeto, foram realizadas visitas in loco e
aplicados questionários para um diagnóstico detalhado
das condições das rotas. Os resultados gerados
incluem uma base de dados sobre o turismo nas
Montanhas Capixabas, a identificação das rotas e a
elaboração de um E-Book sobre cada itinerário.

Com uma equipe diversificada, envolvendo servidores
e professores do Ifes, representantes do Montanhas
Capixabas Convention & Visitors Bureau, bolsistas da
Fapes, Sebrae/ES e alunos voluntários, o projeto
contou com uma capacitação on-line para os líderes
das rotas, preparando-os para receber os guias de
turismo.

Conhecimento

Durante o encontro desta quarta (10), os guias
presentes refletiram a paixão pelo Espírito Santo e a
importância de atualização constante no dinâmico
setor do turismo. Izalete Armani, de Vila Velha,
destacou a necessidade de se atualizar diante das
constantes mudanças no cenário turístico. "O turismo
é muito dinâmico. Você chega hoje às Montanhas e o
empreendimento está de um jeito. Em outra
oportunidade, as famílias do agroturismo já deram
uma incrementada. Então a gente precisa se atualizar.
E eu também sou turista, quando quero passear
também trago minha família para passear. É o meu
trabalho, mas também uma forma de apreciar o que a
gente tem no nosso Estado".

Rogers Costa, da mesma cidade na Grande Vitória,
ressaltou o potencial cultural e histórico do Estado.
"Sou apaixonado pelo Espírito Santo, que traz
bagagem cultural e histórica das mais importantes do
cenário nacional. Temos um turismo religioso forte e
também de contemplação, além das tradições
germânicas e italianas nas Montanhas. Esse evento só
vem fortalecer tudo de bom que temos", disse

Thalles Guimarães, da spin off MomentES, enfatizou a
importância de unir forças entre guias, agências e
empreendimentos para estruturar o turismo de forma
organizada e remunerada. "Nós esperamos conversão
em vendas, que o turismo venda com mais qualidade
e organização. O propósito é unir essas duas forças,
os guias e as agências, com os empreendimentos de
forma organizada, e que esses guias sejam
remunerados e vendam o Espírito Santo para outros
Estados. A proposta é comercial, mas também tem
seu fundo técnico, de organização e atenção para
esse setor que está prejudicado, o dos guias".

Segundo Thales, a MomentES nasceu da sua
percepção como empreendedor da região. Ele afirma
que os guias de turismo enfrentam muitas barreiras,
por isso empreendedores precisam criar produtos
vendáveis.

A coordenadora de Extensão do Ifes e da Incubadora
Radix, Zâmora Cristina dos Santos, evidenciou o
sucesso do projeto na promoção e consolidação do
setor turístico. "As rotas conseguiram estruturar-se
eficientemente, destacando suas ofertas, e algumas
delas já aplicaram a identificação concebida no âmbito
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do projeto. Acredito firmemente que o projeto logrou
atingir sua finalidade primordial, que consiste na
promoção e consolidação do setor turístico, o que se
evidenciou de forma clara durante o evento realizado
hoje (quarta)".

A diretora executiva do Montanhas Capixabas
Convention & Visitors Bureau, Andreia Rosa, destacou
a aproximação entre as rotas turísticas e os guias
como um passo estratégico para o crescimento do
turismo local. "O objetivo é criar uma sinergia com os
empreendedores e estes poderem entender como
funciona o trabalho agenciado, recebendo grupos
programados com antecedência".

O empreendedor Ângelo Rigo, da Cervejaria Altezza
(Venda Nova do Imigrante), comparti lhou sua
experiência posit iva durante a apresentação,
enfatizando a importância da colaboração dos guias
para alavancar os empreendimentos na baixa
temporada. "A plateia foi muito receptiva a tudo que eu
citei na apresentação da Rota dos Lagos. Na ocasião,
pude apresentar todos os empreendimentos dessa
rota e nossas expectativas para um futuro próximo.
Isso só poderá se realizar se houver a colaboração
dos  gu ias  de  t u r i smo  pa ra  a l avanca r  os
empreendimentos na baixa estação, que vai de
setembro a março", afirmou.

A gerente da regional Serrana do Sebrae/ES, Patrícia
Cangussu, ressaltou a estratégia do evento em
aproximar os guias das rotas, visando aumentar o
fluxo turístico de forma mais ordenada e estratégica.
"A ação de hoje (quarta) converge com o nosso
planejamento de turismo para os próximos três anos.
O objetivo é trazer turistas para novas rotas, para que
saia um pouco do fluxo turístico da principal rota das
Montanhas, que é a do Lagarto. A ideia é que os guias
'vendam' as Montanhas Capixabas da melhor forma e
com mais conhecimento", concluiu.

A c o m p a n h e  t o d a s  a s  i n f o r m a ç õ e s  e m :
@mccvb_institucional e @montanhascapixabasoficial

O Montanhas Capixabas Convention & Visitors Bureau
é uma Instância de Governança sem fins lucrativos
que colabora para o desenvolvimento sustentável do
t u r i s m o  n o s  d e z  m u n i c í p i o s  d a  r e g i ã o
associados: Afonso Cláudio, Alfredo Chaves,
Brejetuba, Castelo, Conceição do Castelo, Domingos
Martins, Laranja da Terra, Marechal Floriano, Vargem
Alta e Venda Nova do Imigrante.

A entidade é mantida pela iniciat iva públ ica
(prefeituras, governo do Estado, através das
secretarias de Turismo, no Governo Federal, com o
Ministério de Turismo, Embratur/e órgãos do Sistema
S) e privada, com a contribuição das mensalidades de

associados e patrocínios. Foi constituída em 05 de
maio de 2006, sob a forma de associação, e tem por
objetivo a captação e geração de eventos de alcance
r e g i o n a l ,  n a c i o n a l  e / o u  i n t e r n a c i o n a l ,  o
desenvolvimento do turismo nas suas diversas
modalidades, a defesa e proteção do meio ambiente,
do artesanato e do patrimônio cultural artístico,
religioso, histórico e do turismo rural da Região
Turística Montanhas Capixabas.

A missão do Convention está em consonância com o
programa de Regionalização do Ministério do Turismo
que visa descentralizar as ações e assim trabalhar os
municípios com características similares de forma
regionalizada, construindo um destino turístico com
planejamento e organização. A atual diretoria conta
com Valdeir Nunes (diretor-presidente), Ana Venturim
Porto (vice-presidente de Administração e Finanças),
Leandro Carnielli (vice-presidente de Relações
Institucionais), Cláudio Chieppe (vice-presidente de
Sustentabilidade e Inovação), Roberta Aguiar (vice-
presidente de Rotas Turísticas, Eventos e Projetos
Sociais) e Andreia Rosa (diretora executiva).

Site: https://aquinoticias.com/guia/turismo/montanhas-

capixabas-capacitacao-parcerias-e-perspectivas
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Com professores em greve, portões da Ufes
amanhecem fechados
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/15/RDIOCBNVITRIA

925FMES-17.22.47-17.24.50-1713214262.mp3
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Servidores da UFES e do IFES aderem a
greve

 

TV RECORD NEWS / ES - LINK ES. Seg, 15 de Abril de 2024
IFES GERAL

Entrevistado: Jacyara Paiva - Professora

Entrevistado: Marcus Podestá - Diretor da Sinasepe

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/15/TVRECORDNEW

SES-18.02.19-18.05.33-1713215954.mp4
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Greve de professores na UFES
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Multimídia:
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VEES-18.29.54-18.31.19-1713222462.mp4
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Gestão do Ifes encontra-se com comando de
greve - IFES (Últimas notícias.)
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Por Editor

Se você está em busca de informações sobre a greve
no Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), veio ao
lugar certo. Neste artigo, vamos falar sobre a reunião
entre os gestores do Ifes e o comando de greve, que
aconteceu nesta terça-feira (16).

**Reunião entre gestores e comando de greve**

Na terça-feira (16), os gestores do Ifes se reuniram
com o comando de greve para receber as pautas
locais do movimento paredista. O documento
apresentado traz as reivindicações dos servidores
grevistas associados ao Sinasefe e foi entregue ao
reitor do Ifes, Jadir Pela.

Essa foi a primeira reunião entre a gestão do Ifes e o
comando de greve. Além do reitor, participaram da
reunião membros do Sinasefe, representantes do
Fórum de Diretores-Gerais, pró-reitores, gestão de
pessoas e procuradores federais no Ifes. A próxima
reunião está agendada para o dia 26 de abril, às 10
horas. Na ocasião, o Ifes entregará um documento
com encaminhamentos e respostas às pautas locais e
será discutida a lista dos serviços essenciais.

**Manutenção dos serviços essenciais durante a
greve**

Os serviços essenciais tratados na Lei nº 7.783/1989 e
demais atividades consideradas essenciais em cada
setor precisam ser mantidas durante a greve. Isso
garante a prestação dos serviços indispensáveis ao
atendimento das necessidades inadiáveis da
comunidade, conforme determina a legislação.

**Comunicação oficial da greve**

No dia 4 de abril, o Sinasefe - Seção Ifes comunicou
oficialmente a instituição sobre a deflagração da greve
a partir de terça-feira (9), cumprindo os requisitos
legais para o movimento. A seção de Santa Teresa
também comunicou a instituição sobre sua adesão,
por ofício, no dia 16 de abril.

**Fique por dentro das últimas notícias**

Para acompanhar as últimas notícias e comunicados
sobre o movimento grevista no Ifes, acesse o link:

[ i f e s . e d u . b r / n o t i c i a s / 2 1 3 5 0 - g r e v e - n o - i f e s -
2024](ifes.edu.br/noticias/21350-greve-no-ifes-2024).

Lembrando que é importante manter-se informado
sobre o desenrolar da greve no Ifes, pois isso pode
impactar o funcionamento da instituição e o dia a dia
dos estudantes, servidores e comunidade em geral.
Acompanhe as atualizações e esteja por dentro de
tudo que está acontecendo.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/gestao-do-ifes-

encontra-se-com-comando-de-greve-ifes/
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Seleção de graduação do Ifes para dupla
diplomação em Portugal - IFES (Últimas

notícias.)
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Por Editor

A oportunidade de dupla diplomação oferecida pelo
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) é uma
excelente chance para os estudantes de graduação
que desejam enriquecer sua formação acadêmica.
Com a possibilidade de obter um título de bacharel no
Brasil e de mestre em Portugal de forma simultânea,
os alunos podem expandir seus horizontes e
oportunidades profissionais.

**Dupla Diplomação: Uma Chance Única**

A dupla diplomação é uma modalidade de formação
acadêmica que permite ao estudante adquirir dois
diplomas de diferentes instituições de ensino,
agregando ainda mais valor ao seu currículo. No caso
específico do Ifes, os estudantes têm a oportunidade
de realizar parte de seus estudos em instituições de
ensino portuguesas e, ao final do processo, receber
tanto o diploma de bacharel pela instituição de origem
quanto o de mestre pela instituição anfitriã.

**Edital 01/2024: Mobilidade Acadêmica para o
Instituto Politécnico de Bragança (IPB)**

O Ifes lançou dois editais de seleção para a dupla
diplomação, sendo que no Edital 01/2024, os
estudantes têm a possibi l idade de realizar a
mobilidade acadêmica no Instituto Politécnico de
Bragança (IPB), em Portugal. A oportunidade conta
com duas bolsas de estudo, sendo R$ 20 mil para o
primeiro colocado e R$ 10 mil para o segundo. Além
disso, outros interessados podem participar da
mobilidade acadêmica sem custeio, desde que
atendam aos requisitos do edital.

**Edital 02/2024: Mobilidade Acadêmica no Instituto
Politécnico de Portoalegre (IPP)**

Já no Edital 02/2024, os estudantes de graduação
podem concorrer a uma vaga para realizar a
mobilidade acadêmica no Instituto Politécnico de
Portoalegre (IPP), em Portugal. As vagas são
destinadas a alunos de diferentes cursos do Ifes, e
uma ajuda de custo de R$ 25 mil é oferecida para o
primeiro colocado de cada curso listado. O período de

mobilidade internacional para a dupla diplomação terá
a duração de um ano, de setembro de 2024 a
setembro de 2025.

**Acesse os Editais e Participe desta Experiência
Internacional**

Para mais informações e para acessar os editais de
seleção, os interessados devem visitar a página da
Assessoria de Relações Internacionais do Ifes
(Arinter). A dupla diplomação é uma oportunidade
única para os estudantes expandirem seus
conhecimentos, ampliarem suas perspectivas
prof issionais e vivenciarem uma experiência
internacional enriquecedora.

Não perca essa chance de enriquecer sua formação
acadêmica e ampliar suas possibilidades no mercado
de trabalho. A dupla diplomação no Ifes é a porta de
entrada para um futuro promissor e repleto de
oportunidades.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/selecao-de-

graduacao-do-ifes-para-dupla-diplomacao-em-portugal-

ifes/
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Professora que ganha até R$ 20 mil com
conteúdo adulto começou a filmar após crise

de meia-idade e teve ajuda até das irmãs
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Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos, disse que teve
ajuda até de duas irmãs para a produção de algumas
fotos e vídeos sensuais. A professora contou que
ganha mais fazendo conteúdo adulto do que dando
aulas. Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos, é
professora no Espírito Santo que faz vídeos sensuais
na internet.

Reprodução/Instagram

A professora Rosana dos Reis Abrantes, de 43 anos,
que confessou ganhar mais fazendo vídeos sensuais
na internet do que dando aulas, disse que começou a
fazer os materiais nas redes sociais após sentir uma
crise da meia-idade , como uma válvula de escape, e
teve apoio e ajuda até das irmãs.

A docente tem mestrado e doutorado em Biologia
Animal, é servidora concursada do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) e disse ao g1 que o ganho
mensal com conteúdo adulto chega a R$ 20 mil.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

Foi uma mistura de coisas. Às vezes, você tem mais
de 40 anos e começa a achar que não está tão bonita,
não está tão atraente. O meu casamento também
estava em crise. Isso [as fotos e vídeos] aumentou
muito a minha autoestima. Chega uma hora que dá
uma crise da meia-idade , não sei explicar direito.
Comecei a fazer e gostei. Me sinto atraente, bonita ,
disse a professora.

Ainda de acordo com Rosana, ela teve uma criação
bem religiosa na Igreja Adventista do Sétimo Dia até
os 19 anos, idade em que se casou com o esposo
Marlem Silvestre da Cunha, hoje com 47 anos.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

Era bem rígido... não tinha orelha furada, não podia
comer carne, frango nem peixe. Eu fui furar a orelha
aos 19 anos. Eu nunca fui ligada a esse negócio de
ser sexy. Eu casei com o meu primeiro namorado, com

quem estou há 22 anos , comentou.

Segundo a docente, o público que compra o conteúdo
dela é formado, majoritariamente, por homens, mas de
idades variadas.

Eu não tenho tempo pra conversar com as pessoas,
mas percebo que há jovens de vinte e pouco anos e
também homens mais maduros , comentou.

A professora contou ainda que, apesar de ser
conteúdo adulto, não há nudez explícita em suas
postagens. Ela posta vídeos e fotos em sites como
OnlyFans e Privacy.

Professora do ES que faz ensaio sensual no OnlyFans
é denunciada por pais de alunos do Instituto Federal

Reprodução/Instagram

Eu acho que eles gostam muito da provocação. Eu fico
com a roupa mais social, arrumada, de óculos, cara
mais séria. E aí mostro um decote, um peça íntima...
Eles gostam justamente dessa provocação ,
comentou.

Viagem internacional e ajuda para familiares

Rosana é concursada do Ifes desde 2015, onde
leciona para alunos do 3º ano do ensino médio e em
turmas do ensino superior. Em junho de 2023, a
docente foi denunciada por pais de alunos por fazer
fotos e vídeos sensuais nas redes sociais.

Quase um ano após a polêmica, a professora disse ao
g1 que o ganho mensal com a produção de fotos e
vídeos em plataformas de conteúdos adultos é quase
o dobro do que recebe por dar aulas. Ela chega a
faturar R$ 20 mil com o material adulto.

Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos. Espírito Santo

Reprodução/Redes socias

Por mês, eu consigo R$ 20 mil somente no Privacy,
que é uma plataforma brasileira. Eu não tenho tempo
de me dedicar a novos conteúdos e interagir com as
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pessoas, então, faço apenas dois vídeos por mês, com
cerca de sete minutos cada um deles , disse a
professora.

Questionada sobre os ganhos nas plataformas de
conteúdo adulto, Rosana disse que aproveita bem o
dinheiro.

Estou pagando empréstimo consignado, vou trocar de
carro. Também estou pagando uma viagem para
Bariloche para eu, meu esposo e minhas filhas nas
férias porque minha caçula quer ver a neve. Também
ajudo meus familiares, como minha mãe e irmãs ,
destacou.

Produção amadora

Professora do ES que fez ensaio sensual no OnlyFans
foi denunciada por pais de alunos do Instituto Federal

Reprodução/Instagram

A professora disse ainda que, apesar do ganho
mensal chegar a R$ 20 mil, as fotos e vídeos
publicados nas plataformas de conteúdo adulto são
feitas por ela mesma, de forma bem amadora.

Não tem nada de pornografia explícita. É só
insinuação. Eu não tenho nem suporte para colocar o
celular. Eu mesmo seguro o celular e faço o vídeo, vou
me mostrando. Não é nada com muita maquiagem,
nada profissional. É totalmente amador , explicou.

Rosana disse ainda que já recebeu ajuda de duas
irmãs para fazer algumas fotos e vídeos. O marido
dela também chegou a acompanhar o primeiro ensaio
sensual pela professora.

Minha irmã tirou umas fotos comigo uma vez, me
emprestou umas lingeries. Ela até disse que eu
precisava de uma produção , brincou Rosana. Elas
dizem: você precisa maquear pra ficar bonita na foto .
Elas já me ajudaram a ver o melhor ângulo das poses,
me emprestaram lingerie, Uma delas já foi comigo
para um motel para a gente tirar fotos na banheira .

Relação com as filhas

Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos, é professora do
Ifes

Reprodução/TV Gazeta

Rosana tem duas filhas, uma de 17 anos e outra de 11
anos. De acordo com a professora, antes de fazer as
fotos e vídeos sensuais, ela conversou com as duas
meninas sobre o assunto.

Eu nunca fiz nada em segredo. Antes de publicar a
primeira foto, falei com elas. A mais nova não entende
muito, não quest ionada e não part ic ipa das
discussões. A mais velha já escutou sobre mim em
alguns momentos e ficou chateada. Eu expliquei que
não estava fazendo nada de errado e ela entendeu ,
destacou.

A professora acrescentou que a chateação da filha é
devido às críticas de alguns familiares.

Ela [a filha mais velha] entendeu depois. Eu disse que
as pessoas que estão erradas em criticas. É uma foto
de calcinha, de sutiã, uma coisa sexy. Hoje, ela está
focada no Enem, quer entrar em uma universidade
federal. Eu falo que se ela quiser fazer, ela pode, mas
tem que fazer mestrado, doutorado e depois fazer o
que quiser. Isso não é meta de vida de profissão. É
algo que está dando certo agora, algo que se faz por
hobbie , explicou.

Professora do ES que faz ensaio sensual no OnlyFans
é denunciada por pais de alunos do Instituto Federal

Reprodução/Instagram

Denunciada por pais de alunos

Em julho de 2023, a docente foi punida pelo Comitê de
Ética da instituição para retirar o conteúdo sensual das
plataformas abertas, como o Instagram e o Twitter
(hoje chamado de X), e também a não usar o nome
professora nas páginas.

As imagens anexadas às denúncias 1 e 2 enviadas à
essa Comissão sugerem que a denunciada pode ter
adotado conduta não coerente com o Código de Ética
Profissional do Servidor Público ao publicar fotos, em
suas redes sociais "abertas", cujo conteúdo pode ser
entendido como inadequado", informou trecho da
decisão.

Na época, Rosana se pronunciou sobre o assunto e
disse ao g1 que a recomendação dada pela comissão
era uma forma de punição mais branda .

LEIA TAMBÉM:

Professor é demitido após escrever em quadro sobre
aluno adolescente que ajuda família a vender água de
coco no ES: Humilhante , desabafa mãe

Professor é preso suspeito de se masturbar na frente
de aluna de 16 anos durante aula no ES

Professor é finalista de Olimpíada de Matemática após
criar versão de famoso jogo de tabuleiro com
referências do ES
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Ainda de acordo com Rosana, ela nunca teve
problema com os estudantes em sala de aula devido
ao fato de ter esses perfis. Ela também disse que
mantém uma postura estritamente profissional com os
alunos.

Nunca ouvi uma gracinha. Todos meus alunos são
sempre muito respeitosos e educados. Pelas costas, o
que eles falam, não sei. Na época da denúncia, eles
me defenderam muito, inclusive , comentou.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.gdswebradiobrasil.com.br/news-

professora-que-ganha-ate-r-20-mil-com-conteudo-adulto-

comecou-a-filmar-apos-crise-de-meiaidade-e-teve-ajuda-

ate-das-irmas
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Professora que ganha até R$ 20 mil com
conteúdo adulto começou a filmar após crise

de meia-idade e teve ajuda até das irmãs
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Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos, disse que teve
ajuda até de duas irmãs para a produção de algumas
fotos e vídeos sensuais. A professora contou que
ganha mais fazendo conteúdo adulto do que dando
aulas. Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos, é
professora no Espírito Santo que faz vídeos sensuais
na internet.

Reprodução/Instagram

A professora Rosana dos Reis Abrantes, de 43 anos,
que confessou ganhar mais fazendo vídeos sensuais
na internet do que dando aulas, disse que começou a
fazer os materiais nas redes sociais após sentir uma
crise da meia-idade , como uma válvula de escape, e
teve apoio e ajuda até das irmãs.

A docente tem mestrado e doutorado em Biologia
Animal, é servidora concursada do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) e disse ao g1 que o ganho
mensal com conteúdo adulto chega a R$ 20 mil.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

Foi uma mistura de coisas. Às vezes, você tem mais
de 40 anos e começa a achar que não está tão bonita,
não está tão atraente. O meu casamento também
estava em crise. Isso [as fotos e vídeos] aumentou
muito a minha autoestima. Chega uma hora que dá
uma crise da meia-idade , não sei explicar direito.
Comecei a fazer e gostei. Me sinto atraente, bonita ,
disse a professora.

Ainda de acordo com Rosana, ela teve uma criação
bem religiosa na Igreja Adventista do Sétimo Dia até
os 19 anos, idade em que se casou com o esposo
Marlem Silvestre da Cunha, hoje com 47 anos.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

Era bem rígido... não tinha orelha furada, não podia
comer carne, frango nem peixe. Eu fui furar a orelha
aos 19 anos. Eu nunca fui ligada a esse negócio de
ser sexy. Eu casei com o meu primeiro namorado, com

quem estou há 22 anos , comentou.

Segundo a docente, o público que compra o conteúdo
dela é formado, majoritariamente, por homens, mas de
idades variadas.

Eu não tenho tempo pra conversar com as pessoas,
mas percebo que há jovens de vinte e pouco anos e
também homens mais maduros , comentou.

A professora contou ainda que, apesar de ser
conteúdo adulto, não há nudez explícita em suas
postagens. Ela posta vídeos e fotos em sites como
OnlyFans e Privacy.

Professora do ES que faz ensaio sensual no OnlyFans
é denunciada por pais de alunos do Instituto Federal

Reprodução/Instagram

Eu acho que eles gostam muito da provocação. Eu fico
com a roupa mais social, arrumada, de óculos, cara
mais séria. E aí mostro um decote, um peça íntima...
Eles gostam justamente dessa provocação ,
comentou.

Viagem internacional e ajuda para familiares

Rosana é concursada do Ifes desde 2015, onde
leciona para alunos do 3º ano do ensino médio e em
turmas do ensino superior. Em junho de 2023, a
docente foi denunciada por pais de alunos por fazer
fotos e vídeos sensuais nas redes sociais.

Quase um ano após a polêmica, a professora disse ao
g1 que o ganho mensal com a produção de fotos e
vídeos em plataformas de conteúdos adultos é quase
o dobro do que recebe por dar aulas. Ela chega a
faturar R$ 20 mil com o material adulto.

Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos. Espírito Santo

Reprodução/Redes socias

Por mês, eu consigo R$ 20 mil somente no Privacy,
que é uma plataforma brasileira. Eu não tenho tempo
de me dedicar a novos conteúdos e interagir com as
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pessoas, então, faço apenas dois vídeos por mês, com
cerca de sete minutos cada um deles , disse a
professora.

Questionada sobre os ganhos nas plataformas de
conteúdo adulto, Rosana disse que aproveita bem o
dinheiro.

Estou pagando empréstimo consignado, vou trocar de
carro. Também estou pagando uma viagem para
Bariloche para eu, meu esposo e minhas filhas nas
férias porque minha caçula quer ver a neve. Também
ajudo meus familiares, como minha mãe e irmãs ,
destacou.

Produção amadora

Professora do ES que fez ensaio sensual no OnlyFans
foi denunciada por pais de alunos do Instituto Federal

Reprodução/Instagram

A professora disse ainda que, apesar do ganho
mensal chegar a R$ 20 mil, as fotos e vídeos
publicados nas plataformas de conteúdo adulto são
feitas por ela mesma, de forma bem amadora.

Não tem nada de pornografia explícita. É só
insinuação. Eu não tenho nem suporte para colocar o
celular. Eu mesmo seguro o celular e faço o vídeo, vou
me mostrando. Não é nada com muita maquiagem,
nada profissional. É totalmente amador , explicou.

Rosana disse ainda que já recebeu ajuda de duas
irmãs para fazer algumas fotos e vídeos. O marido
dela também chegou a acompanhar o primeiro ensaio
sensual pela professora.

Minha irmã tirou umas fotos comigo uma vez, me
emprestou umas lingeries. Ela até disse que eu
precisava de uma produção , brincou Rosana. Elas
dizem: você precisa maquear pra ficar bonita na foto .
Elas já me ajudaram a ver o melhor ângulo das poses,
me emprestaram lingerie, Uma delas já foi comigo
para um motel para a gente tirar fotos na banheira .

Relação com as filhas

Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos, é professora do
Ifes

Reprodução/TV Gazeta

Rosana tem duas filhas, uma de 17 anos e outra de 11
anos. De acordo com a professora, antes de fazer as
fotos e vídeos sensuais, ela conversou com as duas
meninas sobre o assunto.

Eu nunca fiz nada em segredo. Antes de publicar a
primeira foto, falei com elas. A mais nova não entende
muito, não quest ionada e não part ic ipa das
discussões. A mais velha já escutou sobre mim em
alguns momentos e ficou chateada. Eu expliquei que
não estava fazendo nada de errado e ela entendeu ,
destacou.

A professora acrescentou que a chateação da filha é
devido às críticas de alguns familiares.

Ela [a filha mais velha] entendeu depois. Eu disse que
as pessoas que estão erradas em criticas. É uma foto
de calcinha, de sutiã, uma coisa sexy. Hoje, ela está
focada no Enem, quer entrar em uma universidade
federal. Eu falo que se ela quiser fazer, ela pode, mas
tem que fazer mestrado, doutorado e depois fazer o
que quiser. Isso não é meta de vida de profissão. É
algo que está dando certo agora, algo que se faz por
hobbie , explicou.

Professora do ES que faz ensaio sensual no OnlyFans
é denunciada por pais de alunos do Instituto Federal

Reprodução/Instagram

Denunciada por pais de alunos

Em julho de 2023, a docente foi punida pelo Comitê de
Ética da instituição para retirar o conteúdo sensual das
plataformas abertas, como o Instagram e o Twitter
(hoje chamado de X), e também a não usar o nome
professora nas páginas.

As imagens anexadas às denúncias 1 e 2 enviadas à
essa Comissão sugerem que a denunciada pode ter
adotado conduta não coerente com o Código de Ética
Profissional do Servidor Público ao publicar fotos, em
suas redes sociais "abertas", cujo conteúdo pode ser
entendido como inadequado", informou trecho da
decisão.

Na época, Rosana se pronunciou sobre o assunto e
disse ao g1 que a recomendação dada pela comissão
era uma forma de punição mais branda .

LEIA TAMBÉM:

Professor é demitido após escrever em quadro sobre
aluno adolescente que ajuda família a vender água de
coco no ES: Humilhante , desabafa mãe

Professor é preso suspeito de se masturbar na frente
de aluna de 16 anos durante aula no ES

Professor é finalista de Olimpíada de Matemática após
criar versão de famoso jogo de tabuleiro com
referências do ES
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Ainda de acordo com Rosana, ela nunca teve
problema com os estudantes em sala de aula devido
ao fato de ter esses perfis. Ela também disse que
mantém uma postura estritamente profissional com os
alunos.

Nunca ouvi uma gracinha. Todos meus alunos são
sempre muito respeitosos e educados. Pelas costas, o
que eles falam, não sei. Na época da denúncia, eles
me defenderam muito, inclusive , comentou.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.enseadafm.com.br/news-professora-

que-ganha-ate-r-20-mil-com-conteudo-adulto-comecou-

a-filmar-apos-crise-de-meiaidade-e-teve-ajuda-ate-das-

irmas
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Inscrições para o Conexões Ifes estão
abertas, último prazo. - IFES (Últimas

notícias.)
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Por Editor

Se você é servidor do IFES e está interessado em
participar do Conexões Ifes 2024, fique atento às
informações sobre a última etapa de inscrições para
compor o cadastro de reserva.

**Período de Inscrições e Cancelamento**

A partir desta terça-feira (16) até o dia 22 de abril, os
servidores do IFES podem se inscrever para a lista de
espera do evento. É importante ressaltar que todas as
550 vagas disponíveis para o evento já foram
preenchidas, mas os inscritos podem cancelar sua
participação até o dia 10 de maio sem custos
adicionais.

Para cancelar a inscrição, basta acessar o SigEventos,
clicar em "Minhas Inscrições" na aba "Área do
Participante", selecionar o evento desejado e clicar em
"Cancelar Inscrição".

**Como Funciona a Lista de Reserva**

Caso haja desistências por parte dos servidores já
inscritos, a organização do evento entrará em contato
com os servidores da lista de reserva de acordo com a
ordem de prioridade e de inscrição.

**Sobre o Conexões Ifes 2024**

O Conexões Ifes 2024 terá como tema "Educar,
Incluir, Inovar" e será realizado no Sesc Praia
Formosa, em Aracruz, de 19 a 21 de junho. O evento
contará com a presença do ministro de Estado dos
Direitos Humanos e da Cidadania, Silvio Almeida,
como palestrante de abertura.

**Como Realizar a Inscrição**

Para se inscrever, acesse o site do SigEventos do
IFES, escolha a opção "Possui vínculo com o IFES" e
forneça suas credenciais de rede. Em seguida,
selecione o Conexões Ifes, escolha a etapa vigente, e
preencha o formulário de inscrição.

Lembre-se de que é importante seguir todos os passos

corretamente para garantir sua participação no evento.

Se você deseja fazer parte do Conexões Ifes 2024 e
não conseguiu uma vaga na primeira etapa de
inscrições, não perca a oportunidade de se inscrever
para a lista de reserva e quem sabe garantir sua
participação no evento. Fique atento aos prazos e siga
as instruções para não perder essa chance única de
participar de um evento tão relevante para a
comunidade do IFES.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/inscricoes-para-o-

conexoes-ifes-estao-abertas-ultimo-prazo-ifes/
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R$ 20 mil/ mês | Professora do ES ganha
mais com vídeos sensuais do que com aulas
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Da Redação

Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos, conta que faz
apenas dois vídeos por mês e se mantém entre as
criadoras mais relevantes em plataforma de conteúdo
adulto

A professora de Biologia do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), Rosana dos Reis Abrantes, 43
anos, denunciada por pais de alunos em junho de
2023 por divulgar fotos e vídeos sensuais nas redes
sociais, disse, quase um ano após a polêmica, que o
ganho mensal com a produção de fotos e vídeos em
plataformas de conteúdos adultos é quase o dobro do
que recebe por dar aulas. A docente é concursada e
tem mestrado e doutorado na área de Biologia Animal.

Por mês, eu consigo R$ 20 mil somente no Privacy,
que é uma plataforma brasileira. Eu não tenho tempo
de me dedicar a novos conteúdos e interagir com as
pessoas, então faço apenas dois vídeos por mês, com
cerca de sete minutos cada um deles

Em julho de 2023, a docente foi punida pelo Comitê de
Ética da instituição para retirar o conteúdo sensual das
plataformas abertas,  como o Instagram e o
Twitter (hoje chamado de X), e também a não usar o
nome "professora" nas páginas.

"As imagens anexadas às denúncias 1 e 2 enviadas a
essa Comissão sugerem que a denunciada pode ter
adotado conduta não coerente com o Código de Ética
Profissional do Servidor Público ao publicar fotos, em
suas redes sociais "abertas", cujo conteúdo pode ser
entendido como inadequado", informou trecho da
decisão.

Na época, Rosane se pronunciou sobre o assunto e
disse à reportagem que a recomendação dada pela
comissão era uma forma de punição mais "branda".

Rosana dos Reis Abrante é professora concursada do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), onde leciona
para alunos do 3º ano do ensino médio e em turmas
do ensino superior.

A docente disse que começou a fazer conteúdo adulto
em agosto de 2022, após fazer um ensaio sensual
com um jaleco. Segundo ela, a inspiração foi de
alguns professores que produziam esse conteúdo fora

do Brasil e conseguiam sucesso por atender um nicho
específico.

Eu tinha cerca de mil seguidores. Hoje, eu tenho
quase 160 mil. Como não tenho muito tempo para me
dedicar, posto apenas duas vezes por mês. Apesar
disso, fico sempre em evidência, estou sempre entre
os dez perfis mais acessados do Brasil

Ainda de acordo com Rosane, ela nunca teve
problema com os estudantes em sala de aula devido
ao fato de ter esses perfis. Ela também disse que
mantém uma postura estritamente profissional com os
alunos.

Nunca ouvi uma gracinha. Todos meus alunos são
sempre muito respeitosos e educados. Pelas costas, o
que eles falam, não sei. Na época da denúncia, eles
me defenderam muito, inclusive

Estabilizada como professora, mãe de duas filhas e
casada há 22 anos, Rosane comentou ainda que
nunca se imaginou fazendo conteúdo adulto antes.

"Chega uma hora que dá uma crise da meia-idade,
não sei explicar direito. Comecei a fazer e gostei. Me
sinto atraente, bonita. Jamais imaginava fazer esses
conteúdos, ainda mais já sendo professora,
concursada, estudada. Mas foi uma surpresa para
mim. Vejo que o pessoal gosta muito, elogia tanto e
não estou fazendo nada errado", comentou.

Segundo a docente, o público que compra o conteúdo
dela é formado, majoritariamente, por homens, mas de
idades variadas.

Eu não tenho tempo pra conversar com as pessoas,
mas percebo que há jovens de vinte e pouco anos e
também homens mais maduros

A professora contou ainda que, apesar de ser
conteúdo adulto, não há nudez explícita em suas
postagens.

Eu acho que eles gostam muito da provocação. Eu fico
com a roupa mais social, arrumada, de óculos, cara
mais séria. E aí mostro um decote, um peça íntima.
Eles gostam justamente dessa provocação

Site: https://fanoticias.com.br/r-20-mil-mes-professora-
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do-es-ganha-mais-com-videos-sensuais-do-que-com-

aulas/
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Conif divulga programação da Conferência
Livre para 5ª CNCTI - IFES (Últimas

notícias.)
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Por Editor

O seminário "Ciência, Tecnologia e Inovação na Rede
Federal de Educação Profissional, Científica e
Tecnológica (RFEPCT): Desafios e Propostas" será
realizado virtualmente no dia 22 de abril, através da
página do Conif no YouTube. Neste evento, diversos
debatedores renomados estarão presentes, como o
presidente da Embrapii, Francisco Saboya, e a diretora
de Apoio aos Ecossistemas de Inovação do MCTI,
Sheila Oliveira Pires, juntamente com representantes
do Forpog.

Esta iniciativa faz parte das Conferências Livres em
preparação para a 5ª Conferência Nacional de Ciência,
Tecnologia e Inovação (5ª CNCTI), que ocorrerá em
junho de 2024, em Brasília. Com a participação de
toda a comunidade acadêmica da Rede Federal, o
evento contará com quatro mesas-redondas, sendo
duas pela manhã e duas à tarde.

A 5ª CNCTI está sendo organizada pelo MCTI, que
tem incentivado grupos a analisarem programas e
p lanos de Ciênc ia ,  Tecno log ia  e  Inovação
desenvolvidos entre 2016 e 2023. As propostas das
Conferências Livres, como a organizada pelo Conif,
serão avaliadas e apresentadas no encontro nacional,
contribuindo para a elaboração da "Estratégia Nacional
de Ciência, Tecnologia e Inovação - 2024-2030".

Não perca a oportunidade de participar deste evento
de grande importância para a comunidade acadêmica
e para o avanço da ciência, tecnologia e inovação no
Brasil. Fique por dentro da programação completa na
imagem disponibilizada e acompanhe as discussões
que visam fortalecer o desenvolvimento dessas áreas
fundamentais para o país.

Prepare-se para se envolver em debates relevantes e
contribuir para o futuro da ciência, tecnologia e
inovação no Brasil! Junte-se a nós nesse dia
significativo e participe ativamente das discussões que
moldarão os rumos dessas áreas nos próximos anos.
Juntos, podemos impulsionar o progresso e a
excelência em educação e pesquisa.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/conif-divulga-

programacao-da-conferencia-livre-para-5a-cncti-ifes/
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Mapa de Bordo - Prefeitura de Piúma e
representantes do Ministério da Pesca

(descobrir)
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Jornal Navegador

Hoje dia 16 de abril, às 14h, no Auditório IFES
Campus Piúma.

Site: https://jornalnavegador.com.br/mapa-de-bordo-

prefeitura-de-piuma-e-representantes-do-ministerio-da-

pesca/
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Projeto Kennedy Educa+ une atividade
escolar e cidadania (InícioGeralCidades)
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Danieleh Coutinho

O Projeto Kennedy Educa+ é mais um estímulo ao
desenvolvimento dos alunos, uma parceria importante
com as escolas. Esse ano, o Projeto adquiriu uma
gama de material esportivo, bolas, redes, mesas de
pingue-pongue, entre outros equipamentos que ficarão
disponibilizados nas instituições de ensino para as
aulas de educação física e recreação.

Na sede do projeto, cerca de 150 crianças e
adolescentes tem acesso as aulas de música e dança
no contraturno escolar. Um estímulo aos hábitos e
atitudes de cidadania e na construção de saberes,
proporcionando melhora no rendimento escolar, e da
autoestima.

Merenda escolar

Em Presidente Kennedy a qualidade da alimentação é
percebida nos pratos dos mais de três mil alunos
matriculados na rede municipal de ensino. O cardápio
da merenda escolar servida nas escolas da rede
municipal é elaborado e fiscalizado por uma equipe
compos ta  po r  nu t r i c i on i s t as .  A lém d i sso ,
rotineiramente, os profissionais que trabalham no
preparo dos alimentos são capacitados para garantir a
qualidade do que é servido aos alunos.

Diariamente, os alunos recebem de três a cinco
refeições, entre café da manhã, lanche, almoço, janta,
café da tarde, servidas de acordo com a modalidade e
permanência do aluno na instituição de ensino. 30%
dos recursos federais destinados a merenda escolar
vão para a agricultura familiar, que fornece as frutas e
hortaliças servidos aos alunos. Que usufruem de
alimentos frescos, com baixo índice de agrotóxico e
fortalece o homem do campo.

IFES

O Instituto Federal do Espírito Santo, IFES, mantém
uma unidade no Município e Presidente Kennedy, e se
tornou um parceiro significativo para os avanços na
educação de Presidente Kennedy. Por meio de
parceria com a Secretaria de Educação os professores
recebem capacitação e os alunos também se
beneficiam. Em 2023, os estudantes do 9º ano foram
contemplados com um curso de robótica, para esse
ano, a oferta do curso será estendida aos alunos dos

6º, 7º e 8º anos.

Site: https://eshoje.com.br/geral/cidades/2024/04/projeto-

kennedy-educa-une-atividade-escolar-e-cidadania/
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Após ser denunciada por pais de alunos,
professora capixaba ganha mais com vídeos

sensuais do que dando aula
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Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos, é concursada no
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes). De acordo
com a docente, a renda mensal com a produção de
conteúdo adulto é superior ao salário como professora
de Biologia.

A professora de Biologia do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), Rosana dos Reis Abrantes, 43
anos, denunciada por pais de alunos por fazer fotos e
vídeos sensuais nas redes sociais em junho de 2023,
disse ao g1, quase um ano após a polêmica, que o
ganho mensal com a produção de fotos e vídeos em
plataformas de conteúdos adultos é quase o dobro do
que recebe por dar aulas. A docente é concursada e
tem mestrado e doutorado na área de Biologia Animal.

Por mês, eu consigo R$ 20 mil somente no Privacy,
que é uma plataforma brasileira. Eu não tenho tempo
de me dedicar a novos conteúdos e interagir com as
pessoas, então faço apenas dois vídeos por mês, com
cerca de sete minutos cada um deles , disse a
professora.

Em julho de 2023, a

para retirar o conteúdo sensual das plataformas
abertas, como o Instagram e o Twitter (hoje chamado
de X), e também a não usar o nome professora nas
páginas.

As imagens anexadas às denúncias 1 e 2 enviadas à
essa Comissão sugerem que a denunciada pode ter
adotado conduta não coerente com o Código de Ética
Profissional do Servidor Público ao publicar fotos, em
suas redes sociais "abertas", cujo conteúdo pode ser
entendido como inadequado", informou trecho da
decisão.

Na época, Rosana se pronunciou sobre o assunto e
disse que a recomendação dada pela comissão era
uma forma de punição mais branda .

Ganhos ultrapassam o salário como professora
concursada

Rosana dos Reis Abrante é professora concursada do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), onde leciona

para alunos do 3º ano do ensino médio e em turmas
do ensino superior.

A docente disse que começou a fazer conteúdo adulto
em agosto de 2022, após fazer um ensaio sensual
com um jaleco. Segundo ela, a inspiração foi de
alguns professores que produziam esse conteúdo fora
do Brasil e conseguiam sucesso por atender um nicho
específico.

Eu tinha cerca de 1 mil seguidores. Hoje, eu tenho
quase 160 mil. Como não tenho muito tempo para me
dedicar, posto apenas duas vezes por mês. Apesar
disso, fico sempre em evidência, estou sempre entre
os dez perfis mais acessados do Brasil , disse a
professora.

Ainda de acordo com Rosana, ela nunca teve
problema com os estudantes em sala de aula devido
ao fato de ter esses perfis. Ela também disse que
mantém uma postura estritamente profissional com os
alunos.

Nunca ouvi uma gracinha. Todos meus alunos são
sempre muito respeitosos e educados. Pelas costas, o
que eles falam, não sei. Na época da denúncia, eles
me defenderam muito, inclusive , comentou.

Crise da meia-idade

Estabilizada como professora, mãe de duas filhas e
casada há 22 anos, Rosana comentou ainda que
nunca se imaginou fazendo conteúdo adulto antes.

Chega uma hora que dá uma crise da meia-idade, não
sei explicar direito. Comecei a fazer e gostei. Me sinto
atraente, bonita. Jamais imaginava fazer esses
conteúdos, ainda mais já sendo professora,
concursada, estudada. Mas foi uma surpresa para
mim. Vejo que o pessoal gosta muito, elogia tanto e
não estou fazendo nada errado , comentou.

Segundo a docente, o público que compra o conteúdo
dela é formado, majoritariamente, por homens, mas de
idades variadas.

Eu não tenho tempo pra conversar com as pessoas,
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mas percebo que há jovens de vinte e pouco anos e
também homens mais maduros , comentou.

A professora contou ainda que, apesar de ser
conteúdo adulto, não há nudez explícita em suas
postagens.

Eu acho que eles gostam muito da provocação. Eu fico
com a roupa mais social, arrumada, de óculos, cara
mais séria. E aí mostro um decote, um peça íntima...
Eles gostam justamente dessa provocação ,
comentou.

Site: https://www.noroestenews.com/2024/04/apos-ser-

denunciada-por-pais-de-alunos.html
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Professores e funcionários de instituições de
ensino federal entram no 2º dia de greve no

ES
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@equipeGN

Os funcionários e professores das instituições federais
de ensino no Espírito Santo (Ufes, Ifes e Centros
Federais de Educação Tecnológica (Cefet's) entraram
nesta terça-feira (16) no segundo dia da greve
nacional. Em nota emitida nesta manhã desta terça, a
direção da Ufes voltou a reclamar sobre o "bloqueio
nos portões de acesso ao campus de Goiabeiras."

Já a Associação dos Docentes da Universidade
Federal do Espírito Santo (Adufes) também emitiu
comunicado nesta manhã de terça, onde diz, em nota,
que o Comando de Greve se reuniu com a base
grevista, docente e estudantil, na noite desta última
segunda-feira (15), no portão norte do campus de
Goiabeiras para uma avaliação das atividades do
primeiro dia de movimento e deliberações para a
continuidade do movimento grevista.

Para este segundo dia de paralisação ficou definido
que ocorre "um novo fechamento dos portões do
campus e a paralisação das atividades." "Foi
reafirmado o compromisso com o acesso das/dos
trabalhadoras/es do Restaurante Universitário (RU) e
dos veículos com insumos para o preparo das
refeições, com contato direto com a direção do RU
para que não haja o alegado ruído de comunicação do
primeiro dia do movimento paredista, conforme
definido em reunião com a Administração Central à
tarde", prosseguiu a Adufes.

Além disso, foram definidos detalhes para o acesso de
t rabalhadoras/es,  pa is  e  a lunos da Escola
Experimental, que é da Prefeitura de Vitória e funciona
dentro do campus, além da distribuição de tarefas para
as atividades do dia seguinte. Durante a Plenária, Ana
Carolina Galvão, presidenta da Adufes, fez um
panorama geral da reunião real izada com a
Administração Central durante a tarde, listando as
pautas e as principais decisões e posicionamentos da
Reitoria.

Representantes da comunidade universitária foi para
Brasília

Ana Carolina informou, ainda, que um ônibus com

mais de 40 pessoas, incluindo docentes, estudantes e
técnicas/os administrativos estava a caminho de
Brasília para participação nos atos que serão
realizados pelo conjunto das/dos servidoras/es
públicas/os federais na capital federal.

Foram feitas diversas falas, desde docentes da base
até estudantes. O integrante do Comando de Greve
Rafael Bellan enfatizou que as atividades do dia
configuraram uma vitória, uma vez que o campus
paralisado fez a sociedade reconhecer que a Ufes
está, de fato, em greve. Ele lembra que essa situação
faz com que o poder de negociação do movimento
seja maior.

Íntegra da nota oficial da Ufes nesta terça-feira

"A Administração Central da Ufes informa que o
movimento grevista dos docentes mantém o bloqueio
nos portões de acesso ao campus de Goiabeiras nesta
terça-feira, 16.

Com isso, está impedida a entrada de pedestres e
veículos no campus, à exceção dos funcionários e
serv ido res  que  t raba lham no  Res tauran te
Universitário, e de servidores e alunos da Escola
Municipal de Ensino Fundamental (Emef) Experimental
de Vitória e seus pais, que poderão entrar no campus
pelo portão Norte (localizado em frente ao Hospital
Met ropo l i tano) .  A lém d isso ,  o  acesso dos
trabalhadores bancários também será liberado para a
realização de atividades internas.

Em reunião realizada nesta segunda-feira, 15, entre a
Reitoria e representantes do comando de greve, foi
definido que serão asseguradas as condições
necessárias para o funcionamento do Restaurante
Universitário (RU) de Goiabeiras, que abrirá das 11h30
às 12h30 (para o serviço de almoço) e das 17h30 às
18h30 (para o jantar). Com o funcionamento do RU de
Goiabeiras, o fornecimento de refeições no restaurante
de Maruípe também será mantido, no horário das
11h30 às 12h30.

Para estudantes que forem almoçar ou jantar no RU
de Goiabeiras, o acesso ao campus também será
liberado no portão Norte, mediante apresentação de
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documento de identificação estudantil.

A Administração Central da Ufes informa que, diante
da manutenção do bloqueio dos acessos, as
atividades académicas e administrativas presenciais
no campus de Goiabeiras seguem suspensas nesta
terça-feira.

Até o momento, nos campi de Alegre, Maruípe e São
Mateus os acessos estão liberados e as atividades
acadêmicas e administrativas estão mantidas.

A Administração Central da Ufes reafirma que
permanece aberta ao diálogo com o comando local de
greve, comprometida em conduzir este momento de
paralisação de forma a minimizar ao máximo os
impactos para nossos estudantes, técnicos, docentes
e para a sociedade.

A comunidade será informada sobre quaisquer
medidas que precisarem ser adotadas em função do
movimento."

Saiba quais são as 22 reivindicações entregues ao
MEC:

1. Que o MEC, no seu projeto de lei do novo Plano
Nacional de Educação, estabeleça 10% do PIB para a
educação pública já e que verbas públicas sejam
destinadas exclusivamente para o setor público.

2. Não homologar e revogar qualquer projeto que
mantenha o Novo Ensino Médio, a Base Nacional
Comum Curricular (BNCC) e da nova proposta de
D i re t r i zes  Cur r i cu la res  para  Formação  de
Professore(a)s, baseada no parecer CNE nº 04/2024,
por estar articulada com a Reforma do Ensino Médio e
a BNCC da educação básica, que rebaixam a
formação universitária do(a)s docentes da educação
básica, do(a)s estudantes desde a educação infantil
até a formação da juventude;

3. Revogação da Portaria MEC nº 2.117, de 06 de
dezembro de 2019, que autoriza a oferta de até 40%
da carga horária na modalidade de Ensino à Distância
- em cursos de graduação presenciais ofertados por
Instituições de Educação Superior pertencentes ao
Sistema Federal de Ensino.

4. Que o MEC exija dos governos estaduais,
municipais e distrital a desmilitarização das instituições
existentes.

5. Que o MEC debata na Mesa Setorial as formas, o
significado e o sentido do processo de curricularização
da extensão nas diversas experiências universitárias,
a partir da Resolução CNE/CES nº 7, de 18 de
dezembro de 2018, visando garantir financiamento e

condições de trabalho adequadas para efetivar o
projeto.

6. Pela Revogação imediata da Lei nº 14.811, de 12 de
janeiro de 2024, que determina que professores e
professoras de escolas públicas e privadas devam
apresentar certidão de antecedentes regularmente, a
cada 6 meses.

7. Que o MEC abra debate democrático para subsidiar
a construção de políticas para estudantes com
deficiência, assegurando Atendimento Educacional
Especializado na educação básica e no ensino
super ior ,  concurso públ ico para docentes e
profissionais com formação específica para a área de
Atendimento Especializado, capacitação e formação
ao(à)s docentes das IES para o Atendimento
Educacional Especializado para o(a)s estudantes com
deficiência e elaboração de políticas de ação
afirmativa das IES em relação ao(à)s estudantes com
def i c iênc ia  e  com t rans to rnos  g loba is  do
desenvo lv imen to .

8. Pela interrupção de qualquer tentativa de criação de
"agência reguladora" do ensino superior.

9. Revogação do Marco Legal da Ciência, Tecnologia
e Inovação, Lei nº 13.243, de 11 de janeiro de 2016,
para que recursos públicos possam ser destinados
para a Ciência e Tecnologia desenvolvida em
instituições públicas.

10. Exoneração imediata de interventores nomeados
por Bolsonaro e pelo imediato andamento dos
requerimentos protocolados sobre o conjunto das
intervenções, assim como os casos da UFPB, da
UFRGS e da UNIFAP.

11. Revogação imediata das nomeações de
interventore(a)s com garantia de nomeação do(a)s
mais votado(a)s pela comunidade acadêmica em cada
instituição, acabando com o instrumento da Lista
Tríplice, em respeito à plena autonomia universitária e
promovendo condições para a gestão democrática nas
IFES, ao garantir que o processo de escolha se inicie
e se encerre na própria instituição.

12. Revogação da Portaria MEC n° 983, de 18 de
novembro de 2020, que amplia a jornada de trabalho
do(a)s docentes vinculado(a)s a Institutos Federais,
CEFETs, bem como a suspensão imediata de toda e
qualquer forma de controle de ponto de professore(a)s
das escolas e colégios de aplicação vinculados às
universidades.

13. Abertura de debate para estabelecer mecanismos
de inibição do uso de aplicativos de mensagens,
plataformas de controle da produção e das atividades
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administrativas realizadas por docentes. Tais recursos
têm sido utilizados para submissão do(a) docente a
jornadas ininterruptas de trabalho, com inúmeros
prejuízos à sua saúde, além do desvio de atividades
especificas de competência.

14. Revogação da Instrução Normativa nº 66, de 20 de
setembro de 2022,  do ant igo Minis tér io do
Planejamento, Desenvolvimento e Gestão, que trata
da uniformização de entendimentos referentes à
concessão de progressão funcional a docentes das
Instituições Federais de Ensino, bem como a anulação
dos efeitos resultantes destes atos normativos.

15. Garantia de que, nas Instituições Federais de
Ensino Superior, as datas que finalizam os interstícios
docentes não poderão ser modificadas, independente
da data da solicitação ou de finalização do processo
ou de promoção/progressão e que sejam garantidos
os efeitos financeiros retroativos.

16. Garantia de que as IFES considerem o direito à
progressão, a partir da data que o(a) docente
completou o interstício, inclusive os seus efeitos
financeiros.

17. Garantia da progressão múltipla, que ocorre
quando há acúmulo de interstícios diferentes, nos
quais não foram requeridas as progressões ou as
promoções funcionais devidas.

18. Reposicionamento do(a)s docentes na carreira nas
IFES onde as progressões e promoções funcionais
foram canceladas, anulando as portarias que
ilegalmente atingiram progressões e promoções
funcionais, assegurando o consequente pagamento
dos retroativos devidos.

19. Aumento das vagas para a juventude trabalhadora
nas Universidades Públicas, Institutos Federais e
CEFETs, atreladas ao aumento de vagas para
docentes e TAE, bem como pela garantia e ampliação
das condições de permanência, estudo e trabalho,
defesa e ampliação das políticas de cotas, prezando
pela gratuidade, o caráter laico, a qualidade, a
integralidade do ensino, pesquisa e extensão.

20. Implementação de vagas para estudantes
indígenas em todos os cursos de pós- graduação,
além da adoção de Política de incentivo à publicação e
utilização de materiais didáticos bilíngues produzidos
por indígenas nas redes das escolas de ensino
fundamental e médio.

21. Abertura de discussões para a definição de um
protocolo para prevenção e combate aos diferentes
tipos de assédio: moral, individual, coletivo, virtual,
institucional, sexual, entre outros no serviço público e

que estes considerem as marcações de: classe, raça,
gênero, sexualidade, xenofobia, capacitismo, etarismo,
dentre outros atravessamentos, com suas garantias
consideradas.

22. Defender e lutar pelos Cursos de Licenciatura
Intercultural e Cursos de Licenciatura Quilombola, e
pela garantia de orçamento e funcionamento das
Licenciaturas Indígenas e Licenciaturas em Educação
do Campo, respeitando as dinâmicas sociais das
diferentes etnias indígenas e quilombolas.

Fonte: Sindicato Nacional dos Docentes das
Insti tuições de Ensino Superior (Andes)

Site: https://grafittinews.com.br/professores-e-

funcionarios-de-instituicoes-de-ensino-federal-entram-

no-2o-dia-de-greve-no-es/
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Após ser denunciada por pais de alunos,
professora do ES ganha mais com vídeos
sensuais no OnlyFans e Privacy do que

dando aula
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Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos, é concursada no
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes). De acordo
com a docente, a renda mensal com a produção de
conteúdo adulto é superior ao salário como professora
de Biologia. Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos, é
professora do Ifes

Reprodução/TV Gazeta

A professora de Biologia do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), Rosana dos Reis Abrantes, 43
anos, denunciada por pais de alunos por fazer fotos e
vídeos sensuais nas redes sociais em junho de 2023,
disse ao g1, quase um ano após a polêmica, que o
ganho mensal com a produção de fotos e vídeos em
plataformas de conteúdos adultos é quase o dobro do
que recebe por dar aulas. A docente é concursada e
tem mestrado e doutorado na área de Biologia Animal.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

Por mês, eu consigo R$ 20 mil somente no Privacy,
que é uma plataforma brasileira. Eu não tenho tempo
de me dedicar a novos conteúdos e interagir com as
pessoas, então faço apenas dois vídeos por mês, com
cerca de sete minutos cada um deles , disse a
professora.

Professora do ES que faz ensaio sensual no OnlyFans
é denunciada por pais de alunos do Instituto Federal

Reprodução/Instagram

Em julho de 2023, a docente foi punida pelo Comitê de
Ética da instituição para retirar o conteúdo sensual das
plataformas abertas, como o Instagram e o Twitter
(hoje chamado de X), e também a não usar o nome
professora nas páginas.

As imagens anexadas às denúncias 1 e 2 enviadas à
essa Comissão sugerem que a denunciada pode ter
adotado conduta não coerente com o Código de Ética

Profissional do Servidor Público ao publicar fotos, em
suas redes sociais "abertas", cujo conteúdo pode ser
entendido como inadequado", informou trecho da
decisão.

Na época, Rosane se pronunciou sobre o assunto e
disse ao g1 que a recomendação dada pela comissão
era uma forma de punição mais branda .

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

Ganhos ultrapassam o salário como professora
concursada

Rosana dos Reis Abrante é professora concursada do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), onde leciona
para alunos do 3º ano do ensino médio e em turmas
do ensino superior.

A docente disse que começou a fazer conteúdo adulto
em agosto de 2022, após fazer um ensaio sensual
com um jaleco. Segundo ela, a inspiração foi de
alguns professores que produziam esse conteúdo fora
do Brasil e conseguiam sucesso por atender um nicho
específico.

Professora do ES que faz ensaio sensual no OnlyFans
é denunciada por pais de alunos do Instituto Federal

Reprodução/Instagram

Eu tinha cerca de 1 mil seguidores. Hoje, eu tenho
quase 160 mil. Como não tenho muito tempo para me
dedicar, posto apenas duas vezes por mês. Apesar
disso, fico sempre em evidência, estou sempre entre
os dez perfis mais acessados do Brasil , disse a
professora.

LEIA TAMBÉM:

Professor é demitido após escrever em quadro sobre
aluno adolescente que ajuda família a vender água de
coco no ES: Humilhante , desabafa mãe
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Professor é preso suspeito de se masturbar na frente
de aluna de 16 anos durante aula no ES

Professor é finalista de Olimpíada de Matemática após
criar versão de famoso jogo de tabuleiro com
referências do ES

Ainda de acordo com Rosane, ela nunca teve
problema com os estudantes em sala de aula devido
ao fato de ter esses perfis. Ela também disse que
mantém uma postura estritamente profissional com os
alunos.

Nunca ouvi uma gracinha. Todos meus alunos são
sempre muito respeitosos e educados. Pelas costas, o
que eles falam, não sei. Na época da denúncia, eles
me defenderam muito, inclusive , comentou.

Crise da meia-idade

Professora do ES que fez ensaio sensual no OnlyFans
foi denunciada por pais de alunos do Instituto Federal

Reprodução/Instagram

Estabilizada como professora, mãe de duas filhas e
casada há 22 anos, Rosane comentou ainda que
nunca se imaginou fazendo conteúdo adulto antes.

Chega uma hora que dá uma crise da meia-idade, não
sei explicar direito. Comecei a fazer e gostei. Me sinto
atraente, bonita. Jamais imaginava fazer esses
conteúdos, ainda mais já sendo professora,
concursada, estudada. Mas foi uma surpresa para
mim. Vejo que o pessoal gosta muito, elogia tanto e
não estou fazendo nada errado , comentou.

Segundo a docente, o público que compra o conteúdo
dela é formado, majoritariamente, por homens, mas de
idades variadas.

Eu não tenho tempo pra conversar com as pessoas,
mas percebo que há jovens de vinte e pouco anos e
também homens mais maduros , comentou.

A professora contou ainda que, apesar de ser
conteúdo adulto, não há nudez explícita em suas
postagens.

Eu acho que eles gostam muito da provocação. Eu fico
com a roupa mais social, arrumada, de óculos, cara
mais séria. E aí mostro um decote, um peça íntima...
Eles gostam justamente dessa provocação ,
comentou.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.gdswebradiobrasil.com.br/news-apos-

ser-denunciada-por-pais-de-alunos-professora-do-es-

ganha-mais-com-videos-sensuais-no-onlyfans-e-privacy-

do-que-dando-aula
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Após ser denunciada por pais de alunos,
professora do ES ganha mais com vídeos
sensuais no OnlyFans e Privacy do que

dando aula
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Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos, é concursada no
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes). De acordo
com a docente, a renda mensal com a produção de
conteúdo adulto é superior ao salário como professora
de Biologia. Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos, é
professora do Ifes

Reprodução/TV Gazeta

A professora de Biologia do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), Rosana dos Reis Abrantes, 43
anos, denunciada por pais de alunos por fazer fotos e
vídeos sensuais nas redes sociais em junho de 2023,
disse ao g1, quase um ano após a polêmica, que o
ganho mensal com a produção de fotos e vídeos em
plataformas de conteúdos adultos é quase o dobro do
que recebe por dar aulas. A docente é concursada e
tem mestrado e doutorado na área de Biologia Animal.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

Por mês, eu consigo R$ 20 mil somente no Privacy,
que é uma plataforma brasileira. Eu não tenho tempo
de me dedicar a novos conteúdos e interagir com as
pessoas, então faço apenas dois vídeos por mês, com
cerca de sete minutos cada um deles , disse a
professora.

Professora do ES que faz ensaio sensual no OnlyFans
é denunciada por pais de alunos do Instituto Federal

Reprodução/Instagram

Em julho de 2023, a docente foi punida pelo Comitê de
Ética da instituição para retirar o conteúdo sensual das
plataformas abertas, como o Instagram e o Twitter
(hoje chamado de X), e também a não usar o nome
professora nas páginas.

As imagens anexadas às denúncias 1 e 2 enviadas à
essa Comissão sugerem que a denunciada pode ter
adotado conduta não coerente com o Código de Ética

Profissional do Servidor Público ao publicar fotos, em
suas redes sociais "abertas", cujo conteúdo pode ser
entendido como inadequado", informou trecho da
decisão.

Na época, Rosane se pronunciou sobre o assunto e
disse ao g1 que a recomendação dada pela comissão
era uma forma de punição mais branda .

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

Ganhos ultrapassam o salário como professora
concursada

Rosana dos Reis Abrante é professora concursada do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), onde leciona
para alunos do 3º ano do ensino médio e em turmas
do ensino superior.

A docente disse que começou a fazer conteúdo adulto
em agosto de 2022, após fazer um ensaio sensual
com um jaleco. Segundo ela, a inspiração foi de
alguns professores que produziam esse conteúdo fora
do Brasil e conseguiam sucesso por atender um nicho
específico.

Professora do ES que faz ensaio sensual no OnlyFans
é denunciada por pais de alunos do Instituto Federal

Reprodução/Instagram

Eu tinha cerca de 1 mil seguidores. Hoje, eu tenho
quase 160 mil. Como não tenho muito tempo para me
dedicar, posto apenas duas vezes por mês. Apesar
disso, fico sempre em evidência, estou sempre entre
os dez perfis mais acessados do Brasil , disse a
professora.

LEIA TAMBÉM:

Professor é demitido após escrever em quadro sobre
aluno adolescente que ajuda família a vender água de
coco no ES: Humilhante , desabafa mãe

352



RÁDIO ENSEADA FM / ITAPEMIRIM / ES - NOTÍCIAS. Ter, 16 de Abril de 2024
IFES GERAL

Professor é preso suspeito de se masturbar na frente
de aluna de 16 anos durante aula no ES

Professor é finalista de Olimpíada de Matemática após
criar versão de famoso jogo de tabuleiro com
referências do ES

Ainda de acordo com Rosane, ela nunca teve
problema com os estudantes em sala de aula devido
ao fato de ter esses perfis. Ela também disse que
mantém uma postura estritamente profissional com os
alunos.

Nunca ouvi uma gracinha. Todos meus alunos são
sempre muito respeitosos e educados. Pelas costas, o
que eles falam, não sei. Na época da denúncia, eles
me defenderam muito, inclusive , comentou.

Crise da meia-idade

Professora do ES que fez ensaio sensual no OnlyFans
foi denunciada por pais de alunos do Instituto Federal

Reprodução/Instagram

Estabilizada como professora, mãe de duas filhas e
casada há 22 anos, Rosane comentou ainda que
nunca se imaginou fazendo conteúdo adulto antes.

Chega uma hora que dá uma crise da meia-idade, não
sei explicar direito. Comecei a fazer e gostei. Me sinto
atraente, bonita. Jamais imaginava fazer esses
conteúdos, ainda mais já sendo professora,
concursada, estudada. Mas foi uma surpresa para
mim. Vejo que o pessoal gosta muito, elogia tanto e
não estou fazendo nada errado , comentou.

Segundo a docente, o público que compra o conteúdo
dela é formado, majoritariamente, por homens, mas de
idades variadas.

Eu não tenho tempo pra conversar com as pessoas,
mas percebo que há jovens de vinte e pouco anos e
também homens mais maduros , comentou.

A professora contou ainda que, apesar de ser
conteúdo adulto, não há nudez explícita em suas
postagens.

Eu acho que eles gostam muito da provocação. Eu fico
com a roupa mais social, arrumada, de óculos, cara
mais séria. E aí mostro um decote, um peça íntima...
Eles gostam justamente dessa provocação ,
comentou.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.enseadafm.com.br/news-apos-ser-

denunciada-por-pais-de-alunos-professora-do-es-ganha-

mais-com-videos-sensuais-no-onlyfans-e-privacy-do-

que-dando-aula
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Sandrera apresenta canções e poemas em
show de "palavra cantada"
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Expoente da cena folk rock nacional, o cantor e
compositor capixaba Sandrera sempre utilizou a
palavra como motor para sua criação artística,
seguindo os passos de suas principais referências,
como Bob Dylan, Joan Baez, Neil Young, Belchior,
Raul Seixas e Zé Geraldo. Em seu novo show,
"Poemas Engarrafados", o músico celebra esse
encontro em forma de "palavra cantada", como ele
gosta de definir o espetáculo que será apresentado na
próxima quinta (18 de abril), no auditório do CEU das
Artes, em Anchieta; e na sexta (19), no Palácio da
Cultura Sônia Cabral, em Vitória (ES) .

O show "Poemas Engarrafados" foi selecionado pelo
Edital nº. 13/2022 - Difusão Musical - da Secretaria de
Estado da Cultura (Secult-ES), com recursos do Fundo
de Cultura do Estado do Espírito Santo - FunCultura.

No dia 24 de maio, o músico fará nova apresentação
na Flipiu 2024 - Feira Literária de Piúma, com apoio da
Prefeitura Municipal de Piúma.

Sandrera conta que a ideia do projeto surgiu em 2020,
durante o isolamento social provocado pela pandemia
da Covid-19. Impossibilitado de fazer shows, o artista
passou a engarrafar seus poemas para comercializá-
los junto ao público. "A iniciativa deu certo e, diante da
aceitação das pessoas, logo surgiu a ideia de levar o
projeto aos palcos assim que se retomassem os
eventos presenciais", comenta o músico.

Repaginado

Em 2021, o espetáculo "Poemas Engarrafados" foi
apresentado pela primeira vez no Palácio da Cultura
Sônia Cabral, por meio da Lei Emergencial Aldir Blanc.
Agora, o show volta repaginado com novo repertório e
a participação de Sandrera com um quarteto formado
por Ricardo Mendes Cachalote ( steel guitar , banjo e
bandolim), Claudine Abreu (voz, rabeca, violino e viola
clássica), Fellipe Veglione (harpa) e Ded Bonfim (voz,
violão de 12 e 6 cordas).

O repertório reunirá canções do primeiro álbum de
Sandrera, "Prateleira" (2018), como "Tá Freud, Baia",
"Ofício" e "Coração afoito", além de faixas do recém-
lançado álbum "Quase Hippie": "Baby", "Até os Beatles
se separaram", "Cabelo ao vento", "Lugar ao Som"
(com participação de Zé Geraldo) e "Vende-se um
Coraç o, Emplacado, Seminovo, Único Dono" (com

participação de Maurício Baia), entre outras.

Sarau musical

"Este show leva o público a um clima de sarau
musical. As canções trazem, em sua essência, a
valorização da letra e da poesia, e deixam nos versos
o convite para o público se juntar ao coro", adianta
Sandrera. O artista cita pelo menos dois trechos do
espetáculo em que o encontro entre poesia e canção
se reveste de aspectos lúdicos e interativos. "Um
desses momentos ocorre quando, em pleno show, um
poema é desengarrafado e declamado pela violinista,
durante a execução da canção 'Feito Criança'. Em
outro momento do show, convido alguém da plateia
para subir a o palco, desengarrafar um poema e
declamá-lo junto a um fundo musical criado pelos
músicos", revela.

"Poemas Engarrafados" não é uma incursão isolada
de Sandrera na literatura. Em 2023, o músico publicou
o livro "Amorança", romance infantojuvenil que
representou um embrião do conteúdo apresentado por
ele no show. O espetáculo vem a se somar a uma
série de lançamentos do artista nos últimos 30 dias,
que incluem o videoclipe "Lugar ao Som", com
participação de Zé Geraldo, e a disponibilização do
álbum "Quase Hippie" nas plataformas digitais.

Musicalmente,  o públ ico pode esperar  pela
reconhecida estética folk rock do artista, com
sonoridade baseada na junção de steel guitar , harpa,
banjo, violino, rabeca, bandolim e violões de 6 e 12
cordas. "São experimentos que proporcionam uma
textura de palavra cantada, o que permite uma
interatividade maior com o público", define.

FORMAÇÃO DA BANDA:

Ricardo Mendes Cachalote - Steel guitar , banjo e
bandolim. Guitarrista, produtor musical e engenheiro
de áudio, formado pelo Guitar Institute of Technology
da Califórnia. Já gravou com Djavan, Ed Motta,
Adriana Calcanhotto, Shakira, The Lighthouse Family,
Lulu Santos, Engenheiros do Havaí, Nico Rezende e
Tom Cavalcante, entre outros. Trabalhou em turnês
com As Frenéticas, Lazzo, Dr. Sylvana e foi convidado
pelo Centro Cultural Sesc Glória para participar do
Projeto Literário "Diálogos Transversais", juntamente
com o escritor e poeta Horácio Xavier.
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PROGRAME-SE:

Data: 18 de abril (quinta-feira)

Horário: 19h30

Local: Auditório CEU das Artes - Guanabara, Anchieta
(ES), 29.230-000

Entrada: gratuita

Data: 19 de abril (sexta-feira)

Horário: 20h

Local: Palácio da Cultura Sônia Cabral - R. São
Gonçalo, Centro, Vitória (ES), 29.015-210

Entrada: gratuita

O show "Poemas Engarrafados" foi selecionado pelo
Edital de Seleção de Projetos nº. 13/2022 - Difusão
Musical - da Secretaria de Estado da Cultura (Secult-
ES), com recursos do Fundo de Cultura do Estado do
Espírito Santo - FunCultura.

Data: 24 de maio

Horário: 20h

Local: Feira Literária de Piúma (Flipiu), no Ifes Piúma -
 R. Augusto da Costa Oliveira, 660 - Piúma, ES,
29.285-000

Entrada: gratuita

O show "Poemas Engarrafados" é promovido pela
Secretaria Municipal de Cultura de Piúma.

SIGA SANDRERA NAS REDES:

Instagram: @sandrera_oficial

YouTube: /SANDRERA

Facebook: SANDRERA

Site: https://portaldenoticias24horas.com.br/sandrera-

apresenta-cancoes-e-poemas-em-show-de-palavra-

cantada/
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Como conseguir isenção da taxa do Enem
 

A TRIBUNA / ES - CIDADES - pág.: 06. Ter, 16 de Abril de 2024
IFES GERAL

Prazo para alunos do ensino médio pedirem isenção
começou ontem e vai até o próximo dia 26. Resultado
sai no dia 13 de maio Will Anholetti A solicitação de
isenção da taxa de inscrição do Exame Nacional do
Ensino Médio (Enem) 2024 já pode ser feita na Página
do Participante, em enem.incp.gov.br/participante.

O prazo para solicitar a isenção termina no próximo
dia 26 e também vale para as justificativas de
ausência na edição de 2023.

Tem direito a fazer o Enem de graça aqueles que
estão matriculados na 3a série do ensino médio em
escola pública, quem fez todo o ensino médio em
escola pública ou como bolsista integral em escola
privada, e pessoas em situação de vulnerabilidade
socioeco- nômica.

Para este último, é necessário que o participante tenha
registro atualizado no Cadastro Único para programas
sociais do governo federal (CadÚnico).

Gabriel Dias Belo, de 21 anos, atendente, vai solicitar
a isenção da taxa. "Meu sonho é fazer Enfermagem.
Espero conseguir uma bolsa com minha nota do
Enem", afirmou.

Neste ano, os estudantes da 3a série do ensino médio
de escola pública que fazem parte do programa Pé-de-
Meia, além do direito de isenção da taxa de inscrição,
terão direito ainda ao incentivo de R$ 200 caso
compareçam aos dois dias de Enem 2024 (incluindo
eventual reaplicação).

Além disso, o prazo também serve para aqueles que
não compareceram aos dois dias de Enem em 2023 e
precisam justificar a ausência. A justificativa é
necessária caso queira participar da edição de 2024
gratuitamente.

O resultado das solicitações de isenção da taxa de
inscrição do Enem 2024 e o resultado da justificativa
de ausência será publicado no dia 13 de maio,
também pela Página do Participante.

O período de recursos dos resultados vai de 13 a 17
de maio e o resultado dos recursos será divulgado no
dia 24 de maio.

O Enem avalia o desempenho escolar dos estudantes
ao término da educação básica e é a principal porta de
entrada para a educação superior no Brasil, por meio
do Sistema de Seleção Únificada (Sisu) e de iniciativas

como o Programa Universidade para Todos (Prouni).

Aqui no Estado, o Enem também é fundamental para
programas como o Nossa Bolsa

Professores e servidores da Universidade Federal do
Espírito Santo (Ufes) entraram em greve na manhã de
ontem, quando os portões amanheceram fechados e
com faixas informando sobre o início do movimento
grevista As principais reivindicações são reajuste
salarial de 22%, a ser dividido em três parcelas iguais
de 7,06%, com a primeira ainda para este ano e outras
para 2025 e 2026. O governo federal propõe reajuste
zero para este ano e dois reajustes de 4,5% em 2025
e 2026.

Além disso, a greve reivindica a reestruturação das
carreiras, além da equiparação dos benefícios e
auxílios oferecidos ao Legislativo e Judiciário, entre
outros.

As aulas e todas as atividades presenciais no campus
de Goia- beiras foram suspensas. As atividades do
campus de Maruípe também foram paralisadas no
turno vespertino.

De acordo com a Ufes, os acessos aos campi de
Alegre, Maruípe e São Mateus estão liberados.

Já o Ifes iniciou a greve no último dia 9. A instituição
informou que os campi estão em funcionamento, mas
o de Viana está com aulas suspensas.

Já no campus Centro-Serrano, em Santa Maria de
Jetibá, as aulas foram suspensas ontem para que a
gestão aval iasse como dará continuidade às
atividades. "Ainda não foi possível mensurar a adesão
dos servidores à greve nas diversas unidades do Ifes",
diz a nota

Já terminei meus estudos e vou fazer o Enem neste
ano. Meu sonho é fazer Enfermagem. Espero
conseguir uma bolsa com minha nota

Gabriel Dias Belo, 21 anos, atendente
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Após ser denunciada por pais de alunos,
professora do ES ganha mais com vídeos
sensuais no OnlyFans e Privacy do que

dando aula
 

G1 / ESPÍRITO SANTO / ES - ESPÍRITO SANTO. Ter, 16 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Viviann Barcelos, g1 ES

A professora de Biologia do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), Rosana dos Reis Abrantes, 43
anos, denunciada por pais de alunos por fazer fotos e
vídeos sensuais nas redes sociais em junho de 2023,
disse ao g1, quase um ano após a polêmica, que o
ganho mensal com a produção de fotos e vídeos em
plataformas de conteúdos adultos é quase o dobro do
que recebe por dar aulas. A docente é concursada e
tem mestrado e doutorado na área de Biologia Animal.

Por mês, eu consigo R$ 20 mil somente no Privacy,
que é uma plataforma brasileira. Eu não tenho tempo
de me dedicar a novos conteúdos e interagir com as
pessoas, então faço apenas dois vídeos por mês, com
cerca de sete minutos cada um deles , disse a
professora.

Em julho de 2023, a docente foi punida pelo Comitê de
Ética da instituição para retirar o conteúdo sensual das
plataformas abertas, como o Instagram e o Twitter
(hoje chamado de X), e também a não usar o nome
professora nas páginas.

As imagens anexadas às denúncias 1 e 2 enviadas à
essa Comissão sugerem que a denunciada pode ter
adotado conduta não coerente com o Código de Ética
Profissional do Servidor Público ao publicar fotos, em
suas redes sociais "abertas", cujo conteúdo pode ser
entendido como inadequado", informou trecho da
decisão.

Na época, Rosane se pronunciou sobre o assunto e
disse ao g1 que a recomendação dada pela comissão
era uma forma de punição mais branda .

Ganhos ultrapassam o salário como professora
concursada

Rosana dos Reis Abrante é professora concursada do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), onde leciona
para alunos do 3º ano do ensino médio e em turmas
do ensino superior.

A docente disse que começou a fazer conteúdo adulto
em agosto de 2022, após fazer um ensaio sensual
com um jaleco. Segundo ela, a inspiração foi de
alguns professores que produziam esse conteúdo fora
do Brasil e conseguiam sucesso por atender um nicho
específico.

Eu tinha cerca de 1 mil seguidores. Hoje, eu tenho
quase 160 mil. Como não tenho muito tempo para me
dedicar, posto apenas duas vezes por mês. Apesar
disso, fico sempre em evidência, estou sempre entre
os dez perfis mais acessados do Brasil , disse a
professora.

LEIA TAMBÉM:

Professor é demitido após escrever em quadro sobre
aluno adolescente que ajuda família a vender água de
coco no ES: Humilhante , desabafa mãe

Professor é preso suspeito de se masturbar na frente
de aluna de 16 anos durante aula no ES

Professor é finalista de Olimpíada de Matemática após
criar versão de famoso jogo de tabuleiro com
referências do ES

Ainda de acordo com Rosane, ela nunca teve
problema com os estudantes em sala de aula devido
ao fato de ter esses perfis. Ela também disse que
mantém uma postura estritamente profissional com os
alunos.

Nunca ouvi uma gracinha. Todos meus alunos são
sempre muito respeitosos e educados. Pelas costas, o
que eles falam, não sei. Na época da denúncia, eles
me defenderam muito, inclusive , comentou.

Crise da meia-idade

Estabilizada como professora, mãe de duas filhas e
casada há 22 anos, Rosane comentou ainda que
nunca se imaginou fazendo conteúdo adulto antes.
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Chega uma hora que dá uma crise da meia-idade, não
sei explicar direito. Comecei a fazer e gostei. Me sinto
atraente, bonita. Jamais imaginava fazer esses
conteúdos, ainda mais já sendo professora,
concursada, estudada. Mas foi uma surpresa para
mim. Vejo que o pessoal gosta muito, elogia tanto e
não estou fazendo nada errado , comentou.

Segundo a docente, o público que compra o conteúdo
dela é formado, majoritariamente, por homens, mas de
idades variadas.

Eu não tenho tempo pra conversar com as pessoas,
mas percebo que há jovens de vinte e pouco anos e
também homens mais maduros , comentou.

A professora contou ainda que, apesar de ser
conteúdo adulto, não há nudez explícita em suas
postagens.

Eu acho que eles gostam muito da provocação. Eu fico
com a roupa mais social, arrumada, de óculos, cara
mais séria. E aí mostro um decote, um peça íntima...
Eles gostam justamente dessa provocação ,
comentou.

Site: https://g1.globo.com/es/espirito-santo/sul-

es/noticia/2024/04/16/apos-ser-denunciada-por-pais-de-

alunos-professora-do-es-ganha-mais-com-videos-

sensuais-no-onlyfans-e-privacy-do-que-dando-

aula.ghtml
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Ifes Itapina realiza Semagri e Seminário de
Pesquisas Agrícolas

 

CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - EVENTOS. Ter, 16 de Abril de 2024
IFES GERAL

O Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo - Ifes - Campus Itapina
informa que a 7ª edição da Semagri será realizada
entre os dias Nos dias 16 a 18 de abril de 2024.

A Semagri será aberta e gratuita a todos os
estudantes e servidores do Ifes Campus Itapina.
Serão três dias de palestras e minicursos, com a
p r e s e n ç a  d e  r e n o m a d o s  e s p e c i a l i s t a s  e
p e s q u i s a d o r e s .

A Semana Agronômica é organizada pela ProagroJR,
empresa júnior do Campus Itapina, em parceria com a
Coordenadoria de curso de Bacharelado em
Agronomia e tem como objetivo enriquecer o
conhecimento dos estudantes sobre temas atuais, a
fim de melhorar os conhecimentos refletidos em sala
de aula.

Além disso, é importante destacar que, junto com a
Semagri, ocorrerá o 1º Seminário de Pesquisas
Agrícolas do Ifes Itapina, ampliando ainda mais as
oportunidades de aprendizado e interação entre os
participantes.

Para a inscrição acesse o formulário

Para maiores informações, entre em contato com o
setor comercial da ProagroJr pelo instagram .

Site: https://conexaosafra.com/eventos/ifes-itapina-

realiza-semagri-e-seminario-de-pesquisas-agricolas/
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UFES afirma que restaurante vai abrir e
bolsas serão pagas, durante a greve

 

TV VITÓRIA / RECORD / ES - ES NO AR. Ter, 16 de Abril de 2024
IFES GERAL

+++ Transcrição +++ O Universitário da UFES estão
sem aulas desde ontem, é por causa da grévia dos
professores. Uma reunião na tarde de ontem, definiu
que o restaurante universitário vai voltar a abrir. Além
disso, as bolsas serão pagas aos alunos durante o
movimento. Manda para o ar. O Campos da UFES de
Goiabeiras em Vitória amanheceu fechado. No Portão
Sul, concadiado. No Portão Norte, um piquete impediu
a entrada de veículos e pedestres. Quem tentava
passar, era avisado sobre a greve e tinha que fazer o
retorno. Ao todo, 1.800 professores estão parados. Por
conta da paralisação, a direção da universidade
suspendeu as atividades no restaurante universitário.
Este aluno do segundo período do curso de cinema foi
um dos que ficaram sem almoço. Eu mesmo acordei
bem surpreso porque eu já estava meio que
planejando meu dia, basicamente, com a greve. Eu
planejei meu dia normalmente com a rio aberto e
acabou que a gente só, eu não só eu, mas todos os
meus colegas e outros alunos da faculdade aí, mas
bem prejudicado com isso. Em nota, a administração
central da UFES disse que decidiu suspender todas as
atividades presenciais no Campos de Goiabeiras
porque os portões de acesso foram bloqueados pelo
movimento grevista. As atividades no Campos de
Maruipe também foram suspensas no período da
tarde. A UFES diz ainda que teve reunião com os
representantes do movimento na semana passada e
em nenhum momento foi comunicada sobre a greve. A
representante dos professores confirmou que a UFES
só foi avisada na manhã desta segunda feira, mas
afirma que não havia necessidade da administração
fechar o RU e que a associação dos docentes adquiriu
marmitas para atender ao menos parte dos
estudantes. À 6h30 da manhã nós avisamos os
segurança, às 8h da manhã fomos procurados pela
comissão de logística para informar que a decisão já
estava tomada e às 7h da manhã entramos em
contato com a chefia de gabinete também informando
que estava autorizada a entrada das pessoas para
funcionamento do restaurante. Durante a tarde uma
reunião entre as partes foi realizada para tentar
contornar o problema. A família de Vitor mora em São
Paulo. Ele estuda graças ao RU e é um pequeno
subcílio que ajuda a apagar uma parte do aluguel.
Sem alimentação tudo fica mais difícil. Almoço em
jantos na UFES e a capa que isso prejudica todo o
meu dia exatamente porque eu dependo muito do
resto, é o básico do meu dia, o almoço. Até o
momento 20 universidades federais aderiram a

paralisação. É expectativa que o tráfico também pare
nos próximos dias. O movimento é nacional e envolve
ainda os servidores administrativos que aqui estão em
greve desde o dia 11 de março e também os institutos
federais, os IFES. A pauta é extensa mas com relação
aos salários dos professores da Universidade Federal
do Espírito Santo eles pedem uma reposição de 21%
dos salários para repor a inflação no período de 10
anos medida pelo DIES. E aqui na UFES a gente tem
a l is ta das pautas locais que além dessas
reivindicações nacionais a gente tem os aspectos das
progressões dos professores, da moradia estudantil,
da melhoria do RU, do café da manhã do RU e outras
necessidades também dos estudantes.

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/16/TVVITRIARECOR

DES-06.42.02-06.45.36-1713262415.mp4
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R$ 20 mil por mês: professora do ES ganha
mais com vídeos sensuais do que com aulas

 

A GAZETA ONLINE / VITÓRIA / ES - COTIDIANO. Ter, 16 de Abril de 2024
IFES GERAL

Viviann Barcelos

Repórter
/

vdoliveira@redegazeta.com.br

A professora de Biologia do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), Rosana dos Reis Abrantes, 43
anos, denunciada por pais de alunos em junho de
2023 por divulgar fotos e vídeos sensuais nas redes
sociais , disse, quase um ano após a polêmica, que o
ganho mensal com a produção de fotos e vídeos em
plataformas de conteúdos adultos é quase o dobro do
que recebe por dar aulas. A docente é concursada e
tem mestrado e doutorado na área de Biologia Animal.

Em julho de 2023, a docente foi punida pelo Comitê de
Ética da instituição para retirar o conteúdo sensual das
plataformas abertas, como o Instagram e o Twitter
(hoje chamado de X), e também a não usar o nome
"professora" nas páginas.

"As imagens anexadas às denúncias 1 e 2 enviadas a
essa Comissão sugerem que a denunciada pode ter
adotado conduta não coerente com o Código de Ética
Profissional do Servidor Público ao publicar fotos, em
suas redes sociais "abertas", cujo conteúdo pode ser
entendido como inadequado", informou trecho da
decisão.

Na época, Rosane se pronunciou sobre o assunto e
disse à reportagem que a recomendação dada pela
comissão era uma forma de punição mais "branda".

Rosana dos Reis Abrante é professora concursada do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), onde leciona
para alunos do 3º ano do ensino médio e em turmas
do ensino superior.

A docente disse que começou a fazer conteúdo adulto
em agosto de 2022, após fazer um ensaio sensual
com um jaleco. Segundo ela, a inspiração foi de
alguns professores que produziam esse conteúdo fora
do Brasil e conseguiam sucesso por atender um nicho
específico.

Ainda de acordo com Rosane, ela nunca teve
problema com os estudantes em sala de aula devido

ao fato de ter esses perfis. Ela também disse que
mantém uma postura estritamente profissional com os
alunos.

Estabilizada como professora, mãe de duas filhas e
casada há 22 anos, Rosane comentou ainda que
nunca se imaginou fazendo conteúdo adulto antes.

"Chega uma hora que dá uma crise da meia-idade,
não sei explicar direito. Comecei a fazer e gostei. Me
sinto atraente, bonita. Jamais imaginava fazer esses
conteúdos, ainda mais já sendo professora,
concursada, estudada. Mas foi uma surpresa para
mim. Vejo que o pessoal gosta muito, elogia tanto e
não estou fazendo nada errado", comentou.

Segundo a docente, o público que compra o conteúdo
dela é formado, majoritariamente, por homens, mas de
idades variadas.

A professora contou ainda que, apesar de ser
conteúdo adulto, não há nudez explícita em suas
postagens.

*Com informações da repórter Viviann Barcelos, do g1
ES

Site: https://www.agazeta.com.br/es/cotidiano/r-20-mil-

por-mes-professora-do-es-ganha-mais-com-videos-

sensuais-do-que-com-aulas-0424
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Sandrera apresenta canções e poemas em
show de "palavra cantada"

 

PORTAL SBN / SÃO MATEUS / ES - NOTÍCIAS. Ter, 16 de Abril de 2024
IFES GERAL

Cantor e compositor celebra o encontro entre música e
literatura no espetáculo "Poemas Engarrafados", que
será apresentado em Anchieta, Vitória e Piúma

Expoente da cena folk rock nacional, o cantor e
compositor capixaba Sandrera sempre utilizou a
palavra como motor para sua criação artística,
seguindo os passos de suas principais referências,
como Bob Dylan, Joan Baez, Neil Young, Belchior,
Raul Seixas e Zé Geraldo. Em seu novo show,
"Poemas Engarrafados", o músico celebra esse
encontro em forma de "palavra cantada", como ele
gosta de definir o espetáculo que será apresentado na
próxima quinta (18 de abril), no auditório do CEU das
Artes, em Anchieta; e na sexta (19), no Palácio da
Cultura Sônia Cabral, em Vitória.

O show "Poemas Engarrafados" foi selecionado pelo
Edital nº. 13/2022 - Difusão Musical - da Secretaria de
Estado da Cultura (Secult-ES), com recursos do Fundo
de Cultura do Estado do Espírito Santo - FunCultura.

No dia 24 de maio, o músico fará nova apresentação
na Flipiu 2024 - Feira Literária de Piúma, com apoio da
Prefeitura

Municipal de Piúma.

Sandrera conta que a ideia do projeto surgiu em 2020,
durante o isolamento social provocado pela pandemia
da Covid-19. Impossibilitado de fazer shows, o artista
passou a engarrafar seus poemas para comercializá-
los junto ao público. "A iniciativa deu certo e, diante da
aceitação das pessoas, logo surgiu a ideia de levar o
projeto aos palcos assim que se retomassem os
eventos presenciais", comenta o músico.

Repaginado

Em 2021, o espetáculo "Poemas Engarrafados" foi
apresentado pela primeira vez no Palácio da Cultura
Sônia Cabral, por meio da Lei Emergencial Aldir Blanc.
Agora, o show volta repaginado com novo repertório e
a participação de Sandrera com um quarteto formado
por Ricardo Mendes Cachalote (steel guitar, banjo e
bandolim), Claudine Abreu (voz, rabeca, violino e viola
clássica), Fellipe Veglione (harpa) e Ded Bonfim (voz,
violão de 12 e 6 cordas).

O repertório reunirá canções do primeiro álbum de

Sandrera, "Prateleira" (2018), como "Tá Freud, Baia",
"Ofício" e "Coração afoito", além de faixas do recém-
lançado álbum "Quase Hippie": "Baby", "Até os Beatles
se separaram", "Cabelo ao vento", "Lugar ao Som"
(com participação de Zé Geraldo) e "Vende-se um
Coraç o, Emplacado, Seminovo, Único Dono" (com
participação de Maurício Baia), entre outras.

Sarau musical

"Este show leva o público a um clima de sarau
musical. As canções trazem, em sua essência, a
valorização da letra e da poesia, e deixam nos versos
o convite para o público se juntar ao coro", adianta
Sandrera. O artista cita pelo menos dois trechos do
espetáculo em que o encontro entre poesia e canção
se reveste de aspectos lúdicos e interativos. "Um
desses momentos ocorre quando, em pleno show, um
poema é desengarrafado e declamado pela violinista,
durante a execução da canção 'Feito Criança'. Em
outro momento do show, convido alguém da plateia
para subir a o palco, desengarrafar um poema e
declamá-lo junto a um fundo musical criado pelos
músicos", revela.

"Poemas Engarrafados" não é uma incursão isolada
de Sandrera na literatura. Em 2023, o músico publicou
o livro "Amorança", romance infantojuvenil que
representou um embrião do conteúdo apresentado por
ele no show. O espetáculo vem a se somar a uma
série de lançamentos do artista nos últimos 30 dias,
que incluem o videoclipe "Lugar ao Som", com
participação de Zé Geraldo, e a disponibilização do
álbum "Quase Hippie" nas plataformas digitais.

Musicalmente,  o públ ico pode esperar  pela
reconhecida estética folk rock do artista, com
sonoridade baseada na junção de steel guitar, harpa,
banjo, violino, rabeca, bandolim e violões de 6 e 12
cordas. "São experimentos que proporcionam uma
textura de palavra cantada, o que permite uma
interatividade maior com o público", define.

PROGRAME-SE:

Show "Poemas Engarrafados", com Sandrera e Banda

Data: 18 de abril (quinta-feira)

Horário : 19h30
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Local: Auditório CEU das Artes - Guanabara, Anchieta
(ES), 29.230-000

Entrada: gratuita

Data: 19 de abril (sexta-feira)

Horário : 20h

Local: Palácio da Cultura Sônia Cabral - R. São
Gonçalo, Centro, Vitória (ES), 29.015-210

Entrada: gratuita

O show "Poemas Engarrafados" foi selecionado pelo
Edital de Seleção de Projetos nº. 13/2022 - Difusão
Musical - da Secretaria de Estado da Cultura (Secult-
ES), com recursos do Fundo de Cultura do Estado do
Espírito Santo - FunCultura.

Data: 24 de maio

Horário: 20h

Local: Feira Literária de Piúma (Flipiu), no Ifes Piúma -
R. Augusto da Costa Oliveira, 660 - Piúma, ES,
29.285-000

Entrada: gratuita

O show "Poemas Engarrafados" é promovido pela
Secretaria Municipal de Cultura de Piúma.

FORMAÇÃO DA BANDA:

Ricardo Mendes Cachalote - Steel guitar, banjo e
bandolim. Guitarrista, produtor musical e engenheiro
de áudio, formado pelo Guitar Institute of Technology
da Califórnia. Já gravou com Djavan, Ed Motta,
Adriana Calcanhotto, Shakira, The Lighthouse Family,
Lulu Santos, Engenheiros do Havaí, Nico Rezende e
Tom Cavalcante, entre outros. Trabalhou em turnês
com As Frenéticas, Lazzo, Dr. Sylvana e foi convidado
pelo Centro Cultural Sesc Glória para participar do
Projeto Literário "Diálogos Transversais", juntamente
com o escritor e poeta Horácio Xavier.

PORTAL SBN

Site: https://portalsbn.com.br/sandrera-apresenta-

cancoes-e-poemas-em-show-de-palavra-cantada

363

https://portalsbn.com.br/sandrera-apresenta-cancoes-e-poemas-em-show-de-palavra-cantada
https://portalsbn.com.br/sandrera-apresenta-cancoes-e-poemas-em-show-de-palavra-cantada


Quatro mandados são realizados no ES pela
PF sobre crimes contra a pátria

 

RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 / ES - BAND NEWS 1ª EDIÇÃO. Ter, 16 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/16/RDIOBANDNEW

SFM901ES-09.31.37-09.39.18-1713273069.mp3
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Professora do IFES diz que ganha mais
dinheiro com conteúdo adulto

 

RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM / ES - CBN VITÓRIA 3. Ter, 16 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/16/RDIOCBNVITRIA

925FMES-09.46.26-09.49.32-1713276068.mp3
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Servidores e professores da UFES e IFES
seguem em greve

 

RADIO CACHOEIRO FM 96,3 / ES - RADAR 96. Ter, 16 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/16/RADIOCACHOEI

ROFM963ES-10.28.28-10.30.13-1713280194.mp3
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Greve na Ufes: Restaurante Universitário e
escola municipal têm acessos liberados
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Docen tes  dec id i ram,  em p lená r ia ,  man te r
suspensos os serviços e as aulas no campus de
Goiabeiras

O segundo dia da greve dos docentes da Universidade
Federal do Estado (Ufes) mantém fechado o campus
de Goiabeiras, em Vitória, e a suspensão das
atividades. No entanto, está liberado o acesso, pelo
portão Norte (em frente ao Hospital Metropolitano), de
funcionários para garantir o funcionamento do
Restaurante Universi tár io (RU) e da Escola
Experimental, da Prefeitura de Vitória, áreas que
geraram polêmicas do início do movimento, nessa
segunda-feira (15). As decisões foram debatidas em
reunião na tarde dessa segunda entre o Comando de
Greve e a Reitoria da Ufes, após protagonizem ruídos
no primeiro dia de paralisação . Os docentes
realizaram uma nova plenária, à noite, em que
rat i f icaram as medidas e a cont inuidade do
movimento, que é nacional.

Além de funcionários do RU, também será permitida a
entrada de veículos com insumos para o preparo das
refeições. O restaurante abrirá das 11h30 às 12h30
(para o serviço de almoço) e das 17h30 às 18h30
(para o jantar). O fornecimento de refeições no
restaurante de Maruípe também será mantido, no
horário das 11h30 às 12h30. Para estudantes que
forem almoçar ou jantar no RU de Goiabeiras, o
acesso será liberado pelo mesmo portão, mediante
apresentação de documento de identi f icação
estudanti l .

No caso da escola municipal, está autorizado o acesso
de servidores, alunos e pais. Trabalhadores bancários
também poderão entrar no campus, para a realização
de atividades internas.

Nos campi da Ufes de Maruípe, Alegre (sul do Estado)
e São Mateus (norte), os acessos seguem liberados,
a s s i m  c o m o   a s  a t i v i d a d e s  a c a d ê m i c a s  e
a d m i n i s t r a t i v a s .

Segundo a Associação dos Docentes da Ufes
(Adufes),  o rei tor,  Eustáquio de Frei tas,  se
comprometeu a não judicializar o movimento, por
entender que defende pautas positivas e o conjunto
das universidades federais .

Outro encaminhamento foi o envio de um ofício à

Administração Central para denunciar os inúmeros
casos de assédio regis t rados por  par te de
departamentos e suas chefias, com produção de listas
de grevistas e até mesmo a realização de reuniões
para deliberar sobre o movimento, o que não faz parte
das atribuições de departamento e cerceia o direito à
greve deflagrada legitimamente após assembleia geral
da categoria .

O ofício tratará, ainda, dos casos de aulas online
durante a greve, o que não tem respaldo legal de
acordo com a Pró-reitoria de Graduação (Prograd). O
Comando de Greve também defende a suspensão do
Calendário Acadêmico.

No Brasi l ,  a greve dos docentes at inge 24
universidades, institutos federais (Ifes) e Centro
Federal de Educação Tecnológica (Cefets) até agora,
como aponta o Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes-SN). O
movimento é por tempo indeterminado.

Reivindicações

Os docentes da Ufes cobram 22,71% de reajuste
salarial em três parcelas iguais de 7,06%, nos meses
de maio de 2024, 2025 e 2026. Contudo, o Governo
Federal sinalizou que não atenderá à pauta este ano.
A categoria

também reivindica a reestruturação de suas carreiras.

Outra demanda não atendida foi a realização do
revogaço das medidas do Governo Bolsonaro, como a
Proposta de Emenda Constitucional (PEC) nº 32, que
trata da reforma administrativa, que ainda tramita no
Congresso Nacional.

Soma-se a esse cenário, segundo a Adufes, a
precarização das condições de trabalho e o
subfinanciamento das universidades federais,
institutos federais e centros federais de educação
tecnológica. Estudo do Departamento Intersindical de
Estatística e Estudos Socioeconômicos (Dieese)
aponta que 100% das universidades federais
receberam, entre 2010 e 2022, valores inferiores ao
necessário para manter o patamar de despesas por
matrículas.

Já os técnico-administrativos da Ufes, que deflagraram

367



SÉCULO DIÁRIO ON/LINE / VITÓRIA / ES - NOTICIAS. Ter, 16 de Abril de 2024
IFES GERAL

greve no mês passado, reivindicam reajuste salarial de
34,32%, divididos em cerca de 10% nos anos de 2024,
2025 e 2026. O Governo Federal também não acenou
para essa possibilidade em 2024, jogando a questão
para os próximos dois anos, com índices de 4,5%. Os
servidores também reivindicam reestruturação da
carreira, já que vários cargos foram extintos, o que
impossibilita a realização de concurso público.

Já os docentes e profissionais técnico-administrativos
do Inst i tuto Federal do Espír i to Santo ( Ifes)
reivindicam recomposição salarial, reestruturação de
car re i ra  para  os  técn ico-admin is t ra t i vos  e
recompos ição  o rçamentár ia  e  de  pessoa l .

https://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-na-
ufes-comeca-com-polemica-sobre-restaurante-
universitario

Site: http://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-na-

ufes-restaurante-universitario-e-escola-municipal-tem-

acessos-liberados
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Após ser denunciada por pais de alunos,
professora do Espírito Santo ganha mais com

vídeos sensuais no OnlyFans e Privacy do
que dando aula
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/16/RDIOCBNVITRIA

925FMES-13.25.59-13.28.49-1713300026.mp3
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Inscrições abertas! Ifes oferta cursos
gratuitos em Cachoeiro (Oportunidades)
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Redação

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) está
ofertando duas oportunidades de inscrições para
cursos no Campus Cachoeiro de Itapemirim.

Leia também: Oportunidade! CIEE-ES está com 155
vagas de estágio em aberto

As inscrições para participar do processo seletivo já
estão abertas. Confira abaixo os diversos cursos
ofertados pelo Ifes de Cachoeiro:

Público alvo:

Profissionais que já atuam na área, bem como jovens
e adultos, com no mínimo 18 anos e ensino
fundamental 1 (1º a 5º ano) ou o antigo primário (1ª a
4ª série) - completo, que desejam se especializar na
instalação e manutenção de sistemas fotovoltaicos.

Inscrições:

De e 9 de abril a 1 de maio seguindo as orientações
do item 5 do edital

Informações:

Para mais informações, clique aqui!

Técnicos concomitante/subsequente (noturno e
presencial)

Público alvo:

Pessoas que concluíram o ensino médio ou estão
cursando o 2° ano do ensino médio e querem
ingressar em um curso técnico gratuito em uma
instituição federal.

A seleção será feita por meio da análise de histórico
escolar.

Inscrições:

Serão feitas por meio de sistema on-line, até 30 de
abril. A taxa é de R$ 65.

Pedido de isenção: Pode ser feito até o dia 20 de abril,
pelo sistema on-line.

Tem direito à isenção (gratuidade) quem estudou as
duas últimas séries do ensino fundamental (8º e 9º
ano) em escola pública; ou quem estudou em
particular como aluno bolsista com bolsa integral em
função de carência socioeconômica.

Para quem já concluiu o ensino médio, poderá pedir a
gratuidade a pessoa que tenha estudado as duas
últimas séries do ensino médio em escola pública; ou
aquela que estudou ou particular como aluno bolsista
com bolsa in tegra l  em função de carênc ia
soc ioeconômica.

Informações dos cursos:

Para mais informações, clique aqui!

Site: https://aquinoticias.com/2024/04/inscricoes-

abertas-ifes-oferta-cursos-gratuitos-em-cachoeiro/
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Greve dos professores da UFES: Governo
Federal vai apresentar uma proposta para os

servidores nesta sexta-feira
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/17/RDIOESPRITOS

ANTOAM1160ES-15.59.49-16.01.08-1713325700.mp3
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Inscrições abertas: Ifes oferta cursos
gratuitos em Cachoeiro
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Pessoas que concluíram o ensino médio ou estão
cursando o 2° ano do ensino médio e querem
ingressar em um curso técnico gratuito em uma
instituição tederal. Serão feitas por meio de sistema
on-line, até 30 de abril. A taxa é de R$ 65.

Pedido de isenção: Pode ser feito até o dia 20 de abril,
pelo sistema on-line.

Tem direito à isenção (gratuidade) quem estudou as
duas últimas séries do ensino fundamental (8° e 9°
ano) em escola pública; ou quem estudou em
particular como aluno bolsista com bolsa integral em
função de carência socioeconômica. *Noturno

*Presencial

*Duração de 2 anos

*Início das aulas em agosto de2024

*Após o ingresso e início das aulas os estudantes tem
a oportunidade de solicitar auxílios estudantis

(alimentação/transporte/moradia/materia

didático) de acordo com sua situação socioeconômica.

Site:

http://www.radiocachoeirofm1.hospedagemdesites.ws/si

te/conteudo/noticias_leitura.asp?codnoticia_recebe=486

6
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Professora que ganha até R$ 20 mil com
conteúdo adulto começou a filmar após crise

de meia-idade e teve ajuda até das irmãs
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Por Viviann Barcelos, g1 ES

A professora Rosana dos Reis Abrantes, de 43 anos,
que confessou ganhar mais fazendo vídeos sensuais
na internet do que dando aulas, disse que começou a
fazer os materiais nas redes sociais após sentir uma
crise da meia-idade , como uma válvula de escape, e
teve apoio e ajuda até das irmãs.

A docente tem mestrado e doutorado em Biologia
Animal, é servidora concursada do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) e disse ao g1 que o ganho
mensal com conteúdo adulto chega a R$ 20 mil.

Foi uma mistura de coisas. Às vezes, você tem mais
de 40 anos e começa a achar que não está tão bonita,
não está tão atraente. O meu casamento também
estava em crise. Isso [as fotos e vídeos] aumentou
muito a minha autoestima. Chega uma hora que dá
uma crise da meia-idade , não sei explicar direito.
Comecei a fazer e gostei. Me sinto atraente, bonita ,
disse a professora.

Ainda de acordo com Rosana, ela teve uma criação
bem religiosa na Igreja Adventista do Sétimo Dia até
os 19 anos, idade em que se casou com o esposo
Marlem Silvestre da Cunha, hoje com 47 anos.

Era bem rígido... não tinha orelha furada, não podia
comer carne, frango nem peixe. Eu fui furar a orelha
aos 19 anos. Eu nunca fui ligada a esse negócio de
ser sexy. Eu casei com o meu primeiro namorado, com
quem estou há 22 anos , comentou.

Segundo a docente, o público que compra o conteúdo
dela é formado, majoritariamente, por homens, mas de
idades variadas.

Eu não tenho tempo pra conversar com as pessoas,
mas percebo que há jovens de vinte e pouco anos e
também homens mais maduros , comentou.

A professora contou ainda que, apesar de ser
conteúdo adulto, não há nudez explícita em suas
postagens. Ela posta vídeos e fotos em sites como
OnlyFans e Privacy.

Eu acho que eles gostam muito da provocação. Eu fico
com a roupa mais social, arrumada, de óculos, cara
mais séria. E aí mostro um decote, um peça íntima...
Eles gostam justamente dessa provocação ,
comentou.

Viagem internacional e ajuda para familiares

Rosana é concursada do Ifes desde 2015, onde
leciona para alunos do 3º ano do ensino médio e em
turmas do ensino superior. Em junho de 2023, a
docente foi denunciada por pais de alunos por fazer
fotos e vídeos sensuais nas redes sociais.

Quase um ano após a polêmica, a professora disse ao
g1 que o ganho mensal com a produção de fotos e
vídeos em plataformas de conteúdos adultos é quase
o dobro do que recebe por dar aulas. Ela chega a
faturar R$ 20 mil com o material adulto.

Por mês, eu consigo R$ 20 mil somente no Privacy,
que é uma plataforma brasileira. Eu não tenho tempo
de me dedicar a novos conteúdos e interagir com as
pessoas, então, faço apenas dois vídeos por mês, com
cerca de sete minutos cada um deles , disse a
professora.

Questionada sobre os ganhos nas plataformas de
conteúdo adulto, Rosana disse que aproveita bem o
dinheiro.

Estou pagando empréstimo consignado, vou trocar de
carro. Também estou pagando uma viagem para
Bariloche para eu, meu esposo e minhas filhas nas
férias porque minha caçula quer ver a neve. Também
ajudo meus familiares, como minha mãe e irmãs ,
destacou.

Produção amadora

A professora disse ainda que, apesar do ganho
mensal chegar a R$ 20 mil, as fotos e vídeos
publicados nas plataformas de conteúdo adulto são
feitas por ela mesma, de forma bem amadora.

Não tem nada de pornografia explícita. É só
insinuação. Eu não tenho nem suporte para colocar o
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celular. Eu mesmo seguro o celular e faço o vídeo, vou
me mostrando. Não é nada com muita maquiagem,
nada profissional. É totalmente amador , explicou.

Rosana disse ainda que já recebeu ajuda de duas
irmãs para fazer algumas fotos e vídeos. O marido
dela também chegou a acompanhar o primeiro ensaio
sensual pela professora.

Minha irmã tirou umas fotos comigo uma vez, me
emprestou umas lingeries. Ela até disse que eu
precisava de uma produção , brincou Rosana. Elas
dizem: você precisa maquear pra ficar bonita na foto .
Elas já me ajudaram a ver o melhor ângulo das poses,
me emprestaram lingerie, Uma delas já foi comigo
para um motel para a gente tirar fotos na banheira .

Relação com as filhas

Rosana tem duas filhas, uma de 17 anos e outra de 11
anos. De acordo com a professora, antes de fazer as
fotos e vídeos sensuais, ela conversou com as duas
meninas sobre o assunto.

Eu nunca fiz nada em segredo. Antes de publicar a
primeira foto, falei com elas. A mais nova não entende
muito, não quest ionada e não part ic ipa das
discussões. A mais velha já escutou sobre mim em
alguns momentos e ficou chateada. Eu expliquei que
não estava fazendo nada de errado e ela entendeu ,
destacou.

A professora acrescentou que a chateação da filha é
devido às críticas de alguns familiares.

Ela [a filha mais velha] entendeu depois. Eu disse que
as pessoas que estão erradas em criticas. É uma foto
de calcinha, de sutiã, uma coisa sexy. Hoje, ela está
focada no Enem, quer entrar em uma universidade
federal. Eu falo que se ela quiser fazer, ela pode, mas
tem que fazer mestrado, doutorado e depois fazer o
que quiser. Isso não é meta de vida de profissão. É
algo que está dando certo agora, algo que se faz por
hobbie , explicou.

Denunciada por pais de alunos

Em julho de 2023, a docente foi punida pelo Comitê de
Ética da instituição para retirar o conteúdo sensual das
plataformas abertas, como o Instagram e o Twitter
(hoje chamado de X), e também a não usar o nome
professora nas páginas.

As imagens anexadas às denúncias 1 e 2 enviadas à
essa Comissão sugerem que a denunciada pode ter
adotado conduta não coerente com o Código de Ética
Profissional do Servidor Público ao publicar fotos, em
suas redes sociais "abertas", cujo conteúdo pode ser

entendido como inadequado", informou trecho da
decisão.

Na época, Rosana se pronunciou sobre o assunto e
disse ao g1 que a recomendação dada pela comissão
era uma forma de punição mais branda .

LEIA TAMBÉM:

Professor é demitido após escrever em quadro sobre
aluno adolescente que ajuda família a vender água de
coco no ES: Humilhante , desabafa mãe

Professor é preso suspeito de se masturbar na frente
de aluna de 16 anos durante aula no ES

Professor é finalista de Olimpíada de Matemática após
criar versão de famoso jogo de tabuleiro com
referências do ES

Ainda de acordo com Rosana, ela nunca teve
problema com os estudantes em sala de aula devido
ao fato de ter esses perfis. Ela também disse que
mantém uma postura estritamente profissional com os
alunos.

Nunca ouvi uma gracinha. Todos meus alunos são
sempre muito respeitosos e educados. Pelas costas, o
que eles falam, não sei. Na época da denúncia, eles
me defenderam muito, inclusive , comentou.

Site: https://g1.globo.com/es/espirito-santo/sul-

es/noticia/2024/04/16/professora-que-ganha-ate-r-20-mil-

com-conteudo-adulto-comecou-a-filmar-apos-crise-de-

meia-idade-e-teve-ajuda-ate-das-irmas.ghtml
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Após ser denunciada, professora ganha mais
com conteúdo sensual do que em sala de aula

 

PORTAL SBN / SÃO MATEUS / ES - NOTÍCIAS. Ter, 16 de Abril de 2024
IFES GERAL

A professora de Biologia do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), Rosana dos Reis Abrantes, 43
anos, denunciada por pais de alunos por fazer fotos e
vídeos sensuais nas redes sociais em junho de 2023,
disse ao g1, quase um ano após a polêmica, que o
ganho mensal com a produção de fotos e vídeos em
plataformas de conteúdos adultos é quase o dobro do
que recebe por dar aulas. Rosana leciona para alunos
do 3º ano do ensino médio e em turmas do ensino
superior. Ela é concursada e tem mestrado e
doutorado na área de Biologia Animal.

Por mês, eu consigo R$ 20 mil somente no Privacy,
que é uma plataforma brasileira. Eu não tenho tempo
de me dedicar a novos conteúdos e interagir com as
pessoas, então faço apenas dois vídeos por mês, com
cerca de sete minutos cada um deles , disse a
professora.

Em julho de 2023, a docente foi punida pelo Comitê de
Ética da instituição para retirar o conteúdo sensual das
plataformas abertas, como o Instagram e o Twitter
(hoje chamado de X), e também a não usar o nome
professora nas páginas.

As imagens anexadas às denúncias 1 e 2 enviadas à
essa Comissão sugerem que a denunciada pode ter
adotado conduta não coerente com o Código de Ética
Profissional do Servidor Público ao publicar fotos, em
suas redes sociais "abertas", cujo conteúdo pode ser
entendido como inadequado", informou trecho da
decisão.

Na época, Rosana se pronunciou sobre o assunto e
disse ao g1 que a recomendação dada pela comissão
era uma forma de punição mais branda .

Ganhos ultrapassam o salário como professora
concursada

A docente disse que começou a fazer conteúdo adulto
em agosto de 2022, após fazer um ensaio sensual
com um jaleco. Segundo ela, a inspiração foi de
alguns professores que produziam esse conteúdo fora
do Brasil e conseguiam sucesso por atender um nicho
específico.

Eu tinha cerca de 1 mil seguidores. Hoje, eu tenho
quase 160 mil. Como não tenho muito tempo para me
dedicar, posto apenas duas vezes por mês. Apesar

disso, fico sempre em evidência, estou sempre entre
os dez perfis mais acessados do Brasil , disse a
professora.

Ainda de acordo com Rosana, ela nunca teve
problema com os estudantes em sala de aula devido
ao fato de ter esses perfis. Ela também disse que
mantém uma postura estritamente profissional com os
alunos.

Nunca ouvi uma gracinha. Todos meus alunos são
sempre muito respeitosos e educados. Pelas costas, o
que eles falam, não sei. Na época da denúncia, eles
me defenderam muito, inclusive , comentou.

Crise da meia-idade

Estabilizada como professora, mãe de duas filhas e
casada há 22 anos, Rosana comentou ainda que
nunca se imaginou fazendo conteúdo adulto antes.

Chega uma hora que dá uma crise da meia-idade, não
sei explicar direito. Comecei a fazer e gostei. Me sinto
atraente, bonita. Jamais imaginava fazer esses
conteúdos, ainda mais já sendo professora,
concursada, estudada. Mas foi uma surpresa para
mim. Vejo que o pessoal gosta muito, elogia tanto e
não estou fazendo nada errado , comentou.

Segundo a docente, o público que compra o conteúdo
dela é formado, majoritariamente, por homens, mas de
idades variadas.

Eu não tenho tempo pra conversar com as pessoas,
mas percebo que há jovens de vinte e pouco anos e
também homens mais maduros , comentou.

A professora contou ainda que, apesar de ser
conteúdo adulto, não há nudez explícita em suas
postagens.

Eu acho que eles gostam muito da provocação. Eu fico
com a roupa mais social, arrumada, de óculos, cara
mais séria. E aí mostro um decote, um peça íntima...
Eles gostam justamente dessa provocação ,
comentou.

Site: https://portalsbn.com.br/apos-ser-denunciada-
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Professora punida no Ifes revela que ganha
R$ 20 mil por mês com conteúdo adulto
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Redação Tribuna Online

Um ano após ter sido denunciada por pais de alunos
por publicar vídeos sensuais na internet, a professora
de biologia do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes) Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos, revelou que
mudou a forma como produz seu conteúdo e está
faturando em média R$ 24 mil por mês com a
produção de fotos e vídeos sensuais.

Rosana conversou com a reportagem do Tribuna
Notícias e relatou que produz em média dois vídeos
por mês e recebe com eles mais que o dobro do valor
de seu salário como professora. Ela precisou fazer
ajustes para se adequar ao que foi pedido após
denúncias. Na época, ela foi punida pelo Comitê de
Ética do Instituto onde dá aulas.

Entre as mudanças, Rosana teve que retirar o
conteúdo sensual das plataformas abertas. Ela
também foi proibida de usar o termo professora
v incu lado ao conteúdo adul to .  Para segui r
disponibilizando os vídeos sensuais, Rosana agora
utiliza apenas plataformas fechadas, nas quais o
usuário precisa pagar para ter acesso.

Além do valor faturado, Rosana saiu de mil seguidores
para 160 mil seguidores nas redes sociais. Apesar de
ter que fazer essas mudanças acho que não impactou
tanto assim , contou durante a entrevista.

Rosana também falou sobre sua relação com os
alunos. Por incrível que pareça, na sala de aula não
muda nada. Os meninos nunca fizeram nenhuma
gracinha. Eu chego, dou minha aula, não atrapalha em
nada o dia a dia , garantiu. O conteúdo da professora
chega no top 3 do Brasil nas plataformas de conteúdo
adulto e é assistido por pessoas de todo o país.

Site: https://tribunaonline.com.br/cidades/professora-
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Portões da Ufes devem ficar fechados até a
próxima sexta-feira (19)
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IFES GERAL

Kebim Tamanini

Por Kebim Tamanini

Professores da Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) e do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes)
aderiram à greve desde segunda-feira (15). A classe
afirmou que os portões das instituições ficarão
fechados até a próxima sexta-feira (19). A paralisação
se junta a mais de 20 unidades federais de ensino em
todo o país, com outras sete previstas para aderir na
próxima semana.

Com as atividades suspensas na universidade, o
Restaurante Universitário (RU) permanece em
funcionamento, garantindo refeições aos alunos
durante os horários de almoço e jantar. Os auxílios
estudantis concedidos pelo Programa de Assistência
Estudantil da Ufes (Proaes-Ufes), bem como as
bolsas, serão mantidos, afirmou a instituição.

A decisão de manter os portões fechados foi
comunicada pela Associação de Docentes da Ufes
(Adufes) por meio das redes sociais. Além do RU, os
grevistas asseguram o funcionamento da Escola
Experimental localizada dentro do campus de
Goiabeiras, que pertence à Prefeitura de Vitória.

Os gestores da Ufes f izeram um apelo aos
representantes do comando de greve dos docentes,
enfatizando o livre acesso à universidade como
essencial. "Essa universidade é pública. É um direito
de todos ter acesso a ela", afirmou o pró-reitor de
Políticas Afirmativas e Assistência Estudantil, Antônio
Carlos Moraes. A pró-reitora de Graduação, Cláudia
Gontijo, reforçou a importância desse acesso livre.

Motivo da Greve

As associações sindicais de docentes das duas
instituições federais no estado reivindicam um reajuste
salarial de 22,71%, dividido em três parcelas iguais
nos anos de 2024, 2025 e 2026. Por outro lado, o
governo federal propôs um reajuste zero para este ano
e dois reajustes de 4,5% para os anos seguintes.

Insatisfeitos com o aumento salarial de 9% concedido
pelo governo em 2023, os sindicatos demandam uma
recomposição de salários corrigida pela inflação ainda
este ano. O governo federal propôs reajustes em

benefícios como auxílio-alimentação, assistência pré-
escolar e saúde suplementar, mas as negociações
foram condicionadas à interrupção imediata da greve,
proposta rejeitada pelos sindicatos.

Receba nossas últimas notícias em primeira mão.

Site: https://esbrasil.com.br/portoes-ufes-devem-
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Seleção de projetos para fortalecer centros de
pesquisa. - IFES (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Qua, 17 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Editor

Se você está em busca de oportunidades para
expandir a infraestrutura de pesquisa científica e
tecnológica, fique atento ao prazo de inscrição para
subprojetos no Ifes. O edital divulgado pela Pró-
Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação (PRPPG)
estabelece a seleção de propostas para a chamada
pública MCTI/FINEP/FNDCT Pró-Infra 2023 Centros
Temáticos.

**Fortalecendo Centros de Pesquisa**

O objetivo dessa chamada é fortalecer centros de
pesquisa, com foco em áreas temáticas como
t rans ição  energé t i ca ,  t rans ição  eco lóg ica ,
transformação digital, saúde e defesa. Com a
possibilidade de submeter apenas uma proposta
unificada, o Ifes está em busca de um subprojeto que
possa receber um investimento máximo de R$ 15
milhões e um mínimo de R$ 5 milhões.

**Envio de Propostas**

Para participar, os interessados devem encaminhar a
proposta de subprojeto em formato PDF e DOC para o
e-mail da PRPPG ( [email protected] ) até o dia 21 de
abril. Todas as informações necessárias estão
disponíveis no Edital 14/2024, que pode ser
encontrado na página de editais da pró-reitoria.

**Acesse a Chamada Pública**

Para ter acesso a todos os detalhes da Chamada
Pública MCTI/FINEP/FNDCT FINEP Pró-Infra, basta
acessar o link disponibilizado no texto. Não perca a
oportunidade de contribuir com o desenvolvimento da
infraestrutura de pesquisa e tecnologia do Ifes.

Este é um momento importante para submeter
propostas e fazer parte de iniciativas que visam
impulsionar o setor científico e tecnológico do país.
Fique atento ao prazo e não deixe de participar dessa
oportunidade única de fortalecer a pesquisa no Ifes.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment
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Capacitação de pescadores e armadores em
Piúma pelo MPA: uso do Mapa de Bordo

(Últimas notícias.)
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IFES GERAL

Por Redator Chefe

Piúma, uma bela cidade litorânea localizada no
Espírito Santo, recebeu recentemente uma equipe
técnica do Ministério da Pesca e Aquicultura (MPA)
para uma importante capacitação. O foco do
treinamento foi orientar pescadores e armadores locais
sobre o uso do 'Mapa de Bordo' das embarcações
pesqueiras por meio do sistema PesqBrasil.

O 'Mapa de Bordo' é um documento crucial que
registra todas as informações relevantes de uma
pescaria realizada por uma embarcação. Esses dados
são essenciais para o monitoramento e a pesquisa,
contribuindo para o ordenamento pesqueiro.

Os critérios e procedimentos para o preenchimento e
entrega dos Mapas de Bordo estão devidamente
regulamentados pela Instrução Normativa MPA nº 20,
de 2014, e pelas normas específicas de ordenamento
das pescarias. A implementação do PesqBrasil - Mapa
de Bordo representa um avanço signif icativo,
p ropo rc ionando  qua l i dade  e  ag i l i dade  no
monitoramento das atividades pesqueiras. Além disso,
ajuda na geração de dados essenciais para a gestão
sustentável dos recursos pesqueiros brasileiros.

O PesqBrasil - Mapa de Bordo oferece praticidade e
facilidade aos usuários, sendo um sistema online,
intuitivo e gratuito. Essa iniciativa visa fortalecer a
gestão ambiental e promover a preservação dos
ecossistemas marinhos, beneficiando tanto os
profissionais da pesca quanto a comunidade em geral.

A capacitação liderada pela equipe técnica do MPA no
Auditório do IFES Campus Piúma foi um passo
importante na conscientização e treinamento dos
pescadores e armadores locais. A visita foi uma
oportunidade para difundir o conhecimento e as
práticas necessárias para o correto preenchimento e
ut i l ização do 'Mapa de Bordo',  garant indo a
sustentabilidade das atividades pesqueiras na região.

É fundamental que os pescadores e armadores
estejam bem informados e preparados para utilizar o
PesqBrasil - Mapa de Bordo de forma eficiente,
contribuindo assim para a preservação dos recursos

marinhos e para a gestão responsável da pesca em
Piúma e em todo o Brasil.

Em resumo, a visita da equipe técnica do MPA e a
capacitação realizada em Piúma foram passos
importantes rumo à modernização e melhoria das
práticas pesqueiras locais. O uso do 'Mapa de Bordo' e
do sistema PesqBrasil representa um avanço
significativo na gestão ambiental e na preservação dos
ecossistemas marinhos, beneficiando não só os
profissionais da pesca, mas toda a comunidade.
Piúma dá mais um passo em direção a um futuro
sustentável e responsável em relação à atividade
pesqueira.

Log in to leave a comment
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Piúma recebe equipe técnica do Ministério
da Pesca e Aquicultura (MPA) para

capacitação de pescadores e armadores no
uso do Mapa de Bordo (Cidades)
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Ontem (16), Piúma recebeu no Auditório do IFES
Campus Piúma uma equipe técnica enviada pelo
Ministério da Pesca e Aquicultura (MPA) para um
importante treinamento. O objetivo foi orientar
pescadores e armadores locais sobre o uso do 'Mapa
de Bordo' das embarcações pesqueiras através do
sistema PesqBrasil.

O 'Mapa de Bordo' é um documento essencial no qual
são registradas todas as informações relevantes da
pescaria realizadas por uma embarcação de pesca.
Esses dados têm como propósito primordial o
monitoramento e a pesquisa, fornecendo subsídios
fundamentais para o ordenamento pesqueiro.

Os critérios e procedimentos para o preenchimento e
entrega dos Mapas de Bordo estão devidamente
regulamentados pela Instrução Normativa MPA nº 20,
de 2014, e pelas normas específicas de ordenamento
das pescarias. A implementação do PesqBrasil - Mapa
de Bordo representa um avanço signif icativo,
garantindo qualidade e agilidade no monitoramento
das atividades pesqueiras. Além disso, contribui para a
geração de dados e informações essenciais que
subsidiarão a gestão sustentável dos recursos
pesqueiros do Brasil.

Destaca-se ainda que o PesqBrasil - Mapa de Bordo
oferece comodidade e facilidade aos usuários, sendo
um sistema online, intuitivo e gratuito. Essa iniciativa
visa fortalecer a gestão ambiental e promover a
preservação dos ecossistemas marinhos, beneficiando
tanto os profissionais da pesca quanto a comunidade
em geral.
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Marido de professora que faz conteúdo
adulto na internet se diz sortudo por ter uma
mulher desejada por milhares (Diversidades)
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Marlem Silvestre da Cunha, de 47 anos, disse ao g1
que, inicialmente, foi resistente à ideia da esposa
Rosana Reis Abrantes, 43 anos. A docente faz fotos e
vídeos para plataformas de conteúdo adulto e diz que
ganha mais com isso do que dando aulas.

O marido da professora Rosana dos Reis Abrantes, de
43 anos, que produz diversos conteúdos adultos para
plataformas como OnlyFans e Privacy, disse que não
sente ciúmes da esposa. Marlem Silvestre da Cunha,
de 47 anos, revelou ao g1 que, inicialmente, foi
resistente à ideia da mulher, mas logo mudou de
posição. Hoje é um grande apoiador e, inclusive, já a
ajudou em algumas produções.

Confesso que, inicialmente, não foi fácil lidar com a
situação, mas com tempo vi o quanto eu era sortudo
em ter um mulherão assim, que é desejada por
milhares de pessoas. Hoje, eu apoio ela 100% ,
enfatizou Marlem.

O analista de exportação explicou ainda que a
resistência à produção de conteúdo adulto foi com o
objetivo de preservar a família. O casal tem duas
filhas, uma de 17 anos e outra de 11.

No início eu achei que isso não daria em nada, mas
depois a coisa cresceu e comecei a ficar preocupado
com a exposição da família , explicou Marlem.

Ainda de acordo com o Marlem, o casal sempre teve
uma relação saudável, o que contribuiu para que ele
driblasse o ciúmes dos comentários que a esposa
recebe na internet.

Sempre tivemos uma boa relação em termos de
relacionamento e confiança. Então, quando ela
começou com a produção das fotos e vídeos, eu não
tive problema com ciúmes em relação a quem ela
conversa ou sobre o conteúdo publicado , disse

O analista acrescentou, ainda, que chegou a
acompanhar Rosana no primeiro ensaio sensual que
ela fez, mas hoje opta por não influenciar muito na sua
produção.

O primeiro ensaio foi mais profissional, feito no

estúdio. Na época, eu ajudei com a organização.
Quanto à produção de conteúdo, eu deixo ela bem à
vontade. Ela gosta de fazer tudo sozinha do jeito dela,
e também acredito que sem a minha influência saia
uma coisa mais espontânea. Mas se ela me pedir
ajuda, estarei à disposição , completou.

Ganhos ultrapassam o salário como professora
concursada

Rosana Reis Abrantes é concursada do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) desde 2015, onde
leciona para alunos do 3º ano do ensino médio e em
turmas do ensino superior. Em junho de 2023, a
docente foi denunciada por pais de alunos por fazer
fotos e vídeos sensuais nas redes sociais.

Quase um ano após a polêmica, a professora disse
que o ganho mensal com a produção de fotos e vídeos
em plataformas de conteúdos adultos é quase o dobro
do que recebe por dar aulas. Ela chega a faturar R$ 20
mil com o material adulto.

Em julho de 2023, a docente foi punida pelo Comitê de
Ética da instituição para retirar o conteúdo sensual das
plataformas abertas, como o Instagram e o Twitter
(hoje chamado de X), e também a não usar o nome
professora nas páginas.

As imagens anexadas às denúncias 1 e 2 enviadas à
essa Comissão sugerem que a denunciada pode ter
adotado conduta não coerente com o Código de Ética
Profissional do Servidor Público ao publicar fotos, em
suas redes sociais "abertas", cujo conteúdo pode ser
entendido como inadequado", informou trecho da
decisão.

Na época, Rosana se pronunciou sobre o assunto e
disse ao g1 que a recomendação dada pela comissão
era uma forma de punição mais branda .

Viagem internacional e ajuda para familiares

Ao ser questionada sobre os ganhos nas plataformas
de conteúdo adulto, Rosana disse que aproveita bem
o dinheiro, inclusive ao lado da família.
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Por mês, eu consigo R$ 20 mil somente no Privacy,
que é uma plataforma brasileira. Eu não tenho tempo
de me dedicar a novos conúdos e interagir com as
pessoas, então, faço apenas dois vídeos por mês, com
cerca de sete minutos cada , disse a professora.

Ela disse que, com o resultado que consegue todos os
meses com a produção sensual, já planeja um passeio
em família.

Estou pagando empréstimo consignado, vou trocar de
carro. Também estou pagando uma viagem para
Bariloche para eu, meu esposo e minhas filhas nas
férias porque minha caçula quer ver a neve. Também
ajudo meus familiares, como minha mãe e irmãs ,
destacou.

Criação religiosa

Rosana revelou que teve uma criação bem religiosa na
Igreja Adventista do Sétimo Dia até os 19 anos, idade
em que se casou com o esposo Marlem Silvestre da
Cunha.

Era bem rígido... Não tinha orelha furada, não podia
comer carne, frango, nem peixe. Eu fui furar a orelha
aos 19 anos. Eu nunca fui ligada a esse negócio de
ser sexy. Eu casei com o meu primeiro namorado, com
quem estou há 22 anos , comentou.

Segundo a docente, o público que compra o conteúdo
dela é formado, majoritariamente, por homens, mas de
idades variadas.

Eu não tenho tempo pra conversar com as pessoas,
mas percebo que há jovens de vinte e pouco anos e
também homens mais maduros , comentou.

A professora contou ainda que, apesar de ser
conteúdo adulto, não há nudez explícita em suas
postagens.

Eu acho que eles gostam muito da provocação. Eu fico
com a roupa mais social, arrumada, de óculos, cara
mais séria. E aí mostro um decote, um peça íntima...
Eles gostam justamente dessa provocação ,
comentou.

Produção amadora

A professora disse ainda que, apesar do ganho
mensal chegar a R$ 20 mil, as fotos e vídeos
publicados nas plataformas de conteúdo adulto são
feitas por ela mesma, de forma bem amadora.

Não tem nada de pornografia explícita. É só
insinuação. Eu não tenho nem suporte para colocar o
celular. Eu mesmo seguro o celular e faço o vídeo, vou

me mostrando. Não é nada com muita maquiagem,
nada profissional. É totalmente amador , explicou.

Rosana contou que já recebeu ajuda de duas irmãs
para fazer algumas fotos e vídeos.

Minha irmã tirou umas fotos comigo uma vez, me
emprestou umas lingeries. Ela até disse que eu
precisava de uma produção , brincou Rosana.

Relação com as filhas

De acordo com a professora, antes de fazer as fotos e
vídeos sensuais, ela conversou com as duas filhas
sobre o assunto.

Eu nunca fiz nada em segredo. Antes de publicar a
primeira foto, falei com elas. A mais nova não entende
muito, não questiona e não participa das discussões. A
mais velha já escutou sobre mim em alguns momentos
e ficou chateada. Eu expliquei que não estava fazendo
nada de errado e ela entendeu , destacou.

A professora acrescentou que a chateação da filha
ocorreu devido às críticas de alguns familiares.

Ela [a filha mais velha] entendeu depois. Eu disse que
as pessoas que estão erradas em criticar. É uma foto
de calcinha, de sutiã, uma coisa sexy. Hoje, ela está
focada no Enem, quer entrar em uma universidade
federal. Eu falo que se ela quiser fazer, ela pode, mas
tem que fazer mestrado, doutorado e depois fazer o
que quiser. Isso não é meta de vida de profissão. É
algo que está dando certo agora, algo que se faz por
hobbie , explicou.

Ainda de acordo com Rosana, ela nunca teve
problema com os estudantes em sala de aula devido
ao fato de ter esses perfis, apesar de pais já terem a
denunciado. Ela também disse que mantém uma
postura estritamente profissional com os alunos.

Nunca ouvi uma gracinha. Todos meus alunos são
sempre muito respeitosos e educados. Pelas costas, o
que eles falam, não sei. Na época da denúncia, eles
me defenderam muito, inclusive , comentou.

Fonte: G1

Site: https://www.noroestenews.com/2024/04/marido-de-

professora-que-faz-conteudo.html
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Marido de professora que faz conteúdo
adulto na internet se diz sortudo por ter uma

mulher desejada por milhares
 

GDS WEB RADIO BRASIL / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Qua, 17 de Abril de 2024
IFES GERAL

Marlem Silvestre da Cunha, de 47 anos, disse ao g1
que, inicialmente, foi resistente à ideia da esposa
Rosana Reis Abrantes, 43 anos. A docente faz fotos e
vídeos para plataformas de conteúdo adulto e diz que
ganha mais com isso do que dando aulas. Marlem
Silvestre da Cunha, de 47 anos, e a esposa Rosana
Reis Abrantes, de 43 anos.

Arquivo pessoal

O marido da professora Rosana dos Reis Abrantes, de
43 anos, que produz diversos conteúdos adultos para
plataformas como OnlyFans e Privacy, disse que não
sente ciúmes da esposa. Marlem Silvestre da Cunha,
de 47 anos, revelou ao g1 que, inicialmente, foi
resistente à ideia da mulher, mas logo mudou de
posição. Hoje é um grande apoiador e, inclusive, já a
ajudou em algumas produções.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

Confesso que, inicialmente, não foi fácil lidar com a
situação, mas com tempo vi o quanto eu era sortudo
em ter um mulherão assim, que é desejada por
milhares de pessoas. Hoje, eu apoio ela 100% ,
enfatizou Marlem.

O analista de exportação explicou ainda que a
resistência à produção de conteúdo adulto foi com o
objetivo de preservar a família. O casal tem duas
filhas, uma de 17 anos e outra de 11.

No início eu achei que isso não daria em nada, mas
depois a coisa cresceu e comecei a ficar preocupado
com a exposição da família , explicou Marlem.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

Casal tem relação saudável, diz esposo. Professora
faz fotos e vídeos para plataformas de conteúdo
adulto.

Arquivo pessoal

Ainda de acordo com o Marlem, o casal sempre teve
uma relação saudável, o que contribuiu para que ele
driblasse o ciúmes dos comentários que a esposa
recebe na internet.

Sempre tivemos uma boa relação em termos de
relacionamento e confiança. Então, quando ela
começou com a produção das fotos e vídeos, eu não
tive problema com ciúmes em relação a quem ela
conversa ou sobre o conteúdo publicado , disse

Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos.

Reprodução/Redes socias

O analista acrescentou, ainda, que chegou a
acompanhar Rosana no primeiro ensaio sensual que
ela fez, mas hoje opta por não influenciar muito na sua
produção.

O primeiro ensaio foi mais profissional, feito no
estúdio. Na época, eu ajudei com a organização.
Quanto à produção de conteúdo, eu deixo ela bem à
vontade. Ela gosta de fazer tudo sozinha do jeito dela,
e também acredito que sem a minha influência saia
uma coisa mais espontânea. Mas se ela me pedir
ajuda, estarei à disposição , completou.

LEIA TAMBÉM:

Professora que ganha até R$ 20 mil com conteúdo
adulto começou a filmar após crise de meia-idade e
teve ajuda até das irmãs

Ganhos ultrapassam o salário como professora
concursada

Rosana Reis Abrantes é concursada do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) desde 2015, onde
leciona para alunos do 3º ano do ensino médio e em
turmas do ensino superior. Em junho de 2023, a
docente foi denunciada por pais de alunos por fazer
fotos e vídeos sensuais nas redes sociais.

Professora dá aula de Biologia no Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes).
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Arquivo pessoal

Quase um ano após a polêmica, a professora disse ao
g1 que o ganho mensal com a produção de fotos e
vídeos em plataformas de conteúdos adultos é quase
o dobro do que recebe por dar aulas. Ela chega a
faturar R$ 20 mil com o material adulto.

Em julho de 2023, a docente foi punida pelo Comitê de
Ética da instituição para retirar o conteúdo sensual das
plataformas abertas, como o Instagram e o Twitter
(hoje chamado de X), e também a não usar o nome
professora nas páginas.

As imagens anexadas às denúncias 1 e 2 enviadas à
essa Comissão sugerem que a denunciada pode ter
adotado conduta não coerente com o Código de Ética
Profissional do Servidor Público ao publicar fotos, em
suas redes sociais "abertas", cujo conteúdo pode ser
entendido como inadequado", informou trecho da
decisão.

Na época, Rosana se pronunciou sobre o assunto e
disse ao g1 que a recomendação dada pela comissão
era uma forma de punição mais branda .

Viagem internacional e ajuda para familiares

Ao ser questionada sobre os ganhos nas plataformas
de conteúdo adulto, Rosana disse que aproveita bem
o dinheiro, inclusive ao lado da família.

Professora disse que com a renda das plataformas de
conteúdo adulto consegue pagar empréstimos, fazer
viagens e ajudar familiares.

Reprodução/Instagram

Por mês, eu consigo R$ 20 mil somente no Privacy,
que é uma plataforma brasileira. Eu não tenho tempo
de me dedicar a novos conteúdos e interagir com as
pessoas, então, faço apenas dois vídeos por mês, com
cerca de sete minutos cada , disse a professora.

Ela disse que, com o resultado que consegue todos os
meses com a produção sensual, já planeja um passeio
em família.

Estou pagando empréstimo consignado, vou trocar de
carro. Também estou pagando uma viagem para
Bariloche para eu, meu esposo e minhas filhas nas
férias porque minha caçula quer ver a neve. Também
ajudo meus familiares, como minha mãe e irmãs ,
destacou.

Criação religiosa

Rosana revelou que teve uma criação bem religiosa na

Igreja Adventista do Sétimo Dia até os 19 anos, idade
em que se casou com o esposo Marlem Silvestre da
Cunha.

Rosana Reis Abrantes disse que teve criação
religiosa.

Arquivo pessoal

Era bem rígido... Não tinha orelha furada, não podia
comer carne, frango, nem peixe. Eu fui furar a orelha
aos 19 anos. Eu nunca fui ligada a esse negócio de
ser sexy. Eu casei com o meu primeiro namorado, com
quem estou há 22 anos , comentou.

Segundo a docente, o público que compra o conteúdo
dela é formado, majoritariamente, por homens, mas de
idades variadas.

Eu não tenho tempo pra conversar com as pessoas,
mas percebo que há jovens de vinte e pouco anos e
também homens mais maduros , comentou.

A professora contou ainda que, apesar de ser
conteúdo adulto, não há nudez explícita em suas
postagens.

Eu acho que eles gostam muito da provocação. Eu fico
com a roupa mais social, arrumada, de óculos, cara
mais séria. E aí mostro um decote, um peça íntima...
Eles gostam justamente dessa provocação ,
comentou.

Produção amadora

Professora disse que grava os próprios vídeos e
contou com a ajuda de duas irmãs poucas vezes

Reprodução/Instagram

A professora disse ainda que, apesar do ganho
mensal chegar a R$ 20 mil, as fotos e vídeos
publicados nas plataformas de conteúdo adulto são
feitas por ela mesma, de forma bem amadora.

Não tem nada de pornografia explícita. É só
insinuação. Eu não tenho nem suporte para colocar o
celular. Eu mesmo seguro o celular e faço o vídeo, vou
me mostrando. Não é nada com muita maquiagem,
nada profissional. É totalmente amador , explicou.

Rosana contou que já recebeu ajuda de duas irmãs
para fazer algumas fotos e vídeos.

Minha irmã tirou umas fotos comigo uma vez, me
emprestou umas lingeries. Ela até disse que eu
precisava de uma produção , brincou Rosana.
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Relação com as filhas

Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos, é professora do
Ifes

Reprodução/TV Gazeta

De acordo com a professora, antes de fazer as fotos e
vídeos sensuais, ela conversou com as duas filhas
sobre o assunto.

Eu nunca fiz nada em segredo. Antes de publicar a
primeira foto, falei com elas. A mais nova não entende
muito, não questiona e não participa das discussões. A
mais velha já escutou sobre mim em alguns momentos
e ficou chateada. Eu expliquei que não estava fazendo
nada de errado e ela entendeu , destacou.

A professora acrescentou que a chateação da filha
ocorreu devido às críticas de alguns familiares.

Ela [a filha mais velha] entendeu depois. Eu disse que
as pessoas que estão erradas em criticar. É uma foto
de calcinha, de sutiã, uma coisa sexy. Hoje, ela está
focada no Enem, quer entrar em uma universidade
federal. Eu falo que se ela quiser fazer, ela pode, mas
tem que fazer mestrado, doutorado e depois fazer o
que quiser. Isso não é meta de vida de profissão. É
algo que está dando certo agora, algo que se faz por
hobbie , explicou.

Fotos do primeiro ensaio realizado pela professora
Rosana Reis Abrantes, de 43 anos.

Reprodução/Instagram

LEIA TAMBÉM:

Professor é demitido após escrever em quadro sobre
aluno adolescente que ajuda família a vender água de
coco no ES: Humilhante , desabafa mãe

Professor é preso suspeito de se masturbar na frente
de aluna de 16 anos durante aula no ES

Professor é finalista de Olimpíada de Matemática após
criar versão de famoso jogo de tabuleiro com
referências do ES

Ainda de acordo com Rosana, ela nunca teve
problema com os estudantes em sala de aula devido
ao fato de ter esses perfis, apesar de pais já terem a
denunciado. Ela também disse que mantém uma
postura estritamente profissional com os alunos.

Nunca ouvi uma gracinha. Todos meus alunos são
sempre muito respeitosos e educados. Pelas costas, o
que eles falam, não sei. Na época da denúncia, eles

me defenderam muito, inclusive , comentou.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo

d

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo
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Marido de professora que faz conteúdo
adulto na internet se diz sortudo por ter uma

mulher desejada por milhares
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Marlem Silvestre da Cunha, de 47 anos, disse ao g1
que, inicialmente, foi resistente à ideia da esposa
Rosana Reis Abrantes, 43 anos. A docente faz fotos e
vídeos para plataformas de conteúdo adulto e diz que
ganha mais com isso do que dando aulas. Marlem
Silvestre da Cunha, de 47 anos, e a esposa Rosana
Reis Abrantes, de 43 anos.

Arquivo pessoal

O marido da professora Rosana dos Reis Abrantes, de
43 anos, que produz diversos conteúdos adultos para
plataformas como OnlyFans e Privacy, disse que não
sente ciúmes da esposa. Marlem Silvestre da Cunha,
de 47 anos, revelou ao g1 que, inicialmente, foi
resistente à ideia da mulher, mas logo mudou de
posição. Hoje é um grande apoiador e, inclusive, já a
ajudou em algumas produções.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

Confesso que, inicialmente, não foi fácil lidar com a
situação, mas com tempo vi o quanto eu era sortudo
em ter um mulherão assim, que é desejada por
milhares de pessoas. Hoje, eu apoio ela 100% ,
enfatizou Marlem.

O analista de exportação explicou ainda que a
resistência à produção de conteúdo adulto foi com o
objetivo de preservar a família. O casal tem duas
filhas, uma de 17 anos e outra de 11.

No início eu achei que isso não daria em nada, mas
depois a coisa cresceu e comecei a ficar preocupado
com a exposição da família , explicou Marlem.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

Casal tem relação saudável, diz esposo. Professora
faz fotos e vídeos para plataformas de conteúdo
adulto.

Arquivo pessoal

Ainda de acordo com o Marlem, o casal sempre teve
uma relação saudável, o que contribuiu para que ele
driblasse o ciúmes dos comentários que a esposa
recebe na internet.

Sempre tivemos uma boa relação em termos de
relacionamento e confiança. Então, quando ela
começou com a produção das fotos e vídeos, eu não
tive problema com ciúmes em relação a quem ela
conversa ou sobre o conteúdo publicado , disse

Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos.

Reprodução/Redes socias

O analista acrescentou, ainda, que chegou a
acompanhar Rosana no primeiro ensaio sensual que
ela fez, mas hoje opta por não influenciar muito na sua
produção.

O primeiro ensaio foi mais profissional, feito no
estúdio. Na época, eu ajudei com a organização.
Quanto à produção de conteúdo, eu deixo ela bem à
vontade. Ela gosta de fazer tudo sozinha do jeito dela,
e também acredito que sem a minha influência saia
uma coisa mais espontânea. Mas se ela me pedir
ajuda, estarei à disposição , completou.

LEIA TAMBÉM:

Professora que ganha até R$ 20 mil com conteúdo
adulto começou a filmar após crise de meia-idade e
teve ajuda até das irmãs

Ganhos ultrapassam o salário como professora
concursada

Rosana Reis Abrantes é concursada do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) desde 2015, onde
leciona para alunos do 3º ano do ensino médio e em
turmas do ensino superior. Em junho de 2023, a
docente foi denunciada por pais de alunos por fazer
fotos e vídeos sensuais nas redes sociais.

Professora dá aula de Biologia no Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes).
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Arquivo pessoal

Quase um ano após a polêmica, a professora disse ao
g1 que o ganho mensal com a produção de fotos e
vídeos em plataformas de conteúdos adultos é quase
o dobro do que recebe por dar aulas. Ela chega a
faturar R$ 20 mil com o material adulto.

Em julho de 2023, a docente foi punida pelo Comitê de
Ética da instituição para retirar o conteúdo sensual das
plataformas abertas, como o Instagram e o Twitter
(hoje chamado de X), e também a não usar o nome
professora nas páginas.

As imagens anexadas às denúncias 1 e 2 enviadas à
essa Comissão sugerem que a denunciada pode ter
adotado conduta não coerente com o Código de Ética
Profissional do Servidor Público ao publicar fotos, em
suas redes sociais "abertas", cujo conteúdo pode ser
entendido como inadequado", informou trecho da
decisão.

Na época, Rosana se pronunciou sobre o assunto e
disse ao g1 que a recomendação dada pela comissão
era uma forma de punição mais branda .

Viagem internacional e ajuda para familiares

Ao ser questionada sobre os ganhos nas plataformas
de conteúdo adulto, Rosana disse que aproveita bem
o dinheiro, inclusive ao lado da família.

Professora disse que com a renda das plataformas de
conteúdo adulto consegue pagar empréstimos, fazer
viagens e ajudar familiares.

Reprodução/Instagram

Por mês, eu consigo R$ 20 mil somente no Privacy,
que é uma plataforma brasileira. Eu não tenho tempo
de me dedicar a novos conteúdos e interagir com as
pessoas, então, faço apenas dois vídeos por mês, com
cerca de sete minutos cada , disse a professora.

Ela disse que, com o resultado que consegue todos os
meses com a produção sensual, já planeja um passeio
em família.

Estou pagando empréstimo consignado, vou trocar de
carro. Também estou pagando uma viagem para
Bariloche para eu, meu esposo e minhas filhas nas
férias porque minha caçula quer ver a neve. Também
ajudo meus familiares, como minha mãe e irmãs ,
destacou.

Criação religiosa

Rosana revelou que teve uma criação bem religiosa na

Igreja Adventista do Sétimo Dia até os 19 anos, idade
em que se casou com o esposo Marlem Silvestre da
Cunha.

Rosana Reis Abrantes disse que teve criação
religiosa.

Arquivo pessoal

Era bem rígido... Não tinha orelha furada, não podia
comer carne, frango, nem peixe. Eu fui furar a orelha
aos 19 anos. Eu nunca fui ligada a esse negócio de
ser sexy. Eu casei com o meu primeiro namorado, com
quem estou há 22 anos , comentou.

Segundo a docente, o público que compra o conteúdo
dela é formado, majoritariamente, por homens, mas de
idades variadas.

Eu não tenho tempo pra conversar com as pessoas,
mas percebo que há jovens de vinte e pouco anos e
também homens mais maduros , comentou.

A professora contou ainda que, apesar de ser
conteúdo adulto, não há nudez explícita em suas
postagens.

Eu acho que eles gostam muito da provocação. Eu fico
com a roupa mais social, arrumada, de óculos, cara
mais séria. E aí mostro um decote, um peça íntima...
Eles gostam justamente dessa provocação ,
comentou.

Produção amadora

Professora disse que grava os próprios vídeos e
contou com a ajuda de duas irmãs poucas vezes

Reprodução/Instagram

A professora disse ainda que, apesar do ganho
mensal chegar a R$ 20 mil, as fotos e vídeos
publicados nas plataformas de conteúdo adulto são
feitas por ela mesma, de forma bem amadora.

Não tem nada de pornografia explícita. É só
insinuação. Eu não tenho nem suporte para colocar o
celular. Eu mesmo seguro o celular e faço o vídeo, vou
me mostrando. Não é nada com muita maquiagem,
nada profissional. É totalmente amador , explicou.

Rosana contou que já recebeu ajuda de duas irmãs
para fazer algumas fotos e vídeos.

Minha irmã tirou umas fotos comigo uma vez, me
emprestou umas lingeries. Ela até disse que eu
precisava de uma produção , brincou Rosana.
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Relação com as filhas

Rosana dos Reis Abrantes, 43 anos, é professora do
Ifes

Reprodução/TV Gazeta

De acordo com a professora, antes de fazer as fotos e
vídeos sensuais, ela conversou com as duas filhas
sobre o assunto.

Eu nunca fiz nada em segredo. Antes de publicar a
primeira foto, falei com elas. A mais nova não entende
muito, não questiona e não participa das discussões. A
mais velha já escutou sobre mim em alguns momentos
e ficou chateada. Eu expliquei que não estava fazendo
nada de errado e ela entendeu , destacou.

A professora acrescentou que a chateação da filha
ocorreu devido às críticas de alguns familiares.

Ela [a filha mais velha] entendeu depois. Eu disse que
as pessoas que estão erradas em criticar. É uma foto
de calcinha, de sutiã, uma coisa sexy. Hoje, ela está
focada no Enem, quer entrar em uma universidade
federal. Eu falo que se ela quiser fazer, ela pode, mas
tem que fazer mestrado, doutorado e depois fazer o
que quiser. Isso não é meta de vida de profissão. É
algo que está dando certo agora, algo que se faz por
hobbie , explicou.

Fotos do primeiro ensaio realizado pela professora
Rosana Reis Abrantes, de 43 anos.

Reprodução/Instagram

LEIA TAMBÉM:

Professor é demitido após escrever em quadro sobre
aluno adolescente que ajuda família a vender água de
coco no ES: Humilhante , desabafa mãe

Professor é preso suspeito de se masturbar na frente
de aluna de 16 anos durante aula no ES

Professor é finalista de Olimpíada de Matemática após
criar versão de famoso jogo de tabuleiro com
referências do ES

Ainda de acordo com Rosana, ela nunca teve
problema com os estudantes em sala de aula devido
ao fato de ter esses perfis, apesar de pais já terem a
denunciado. Ela também disse que mantém uma
postura estritamente profissional com os alunos.

Nunca ouvi uma gracinha. Todos meus alunos são
sempre muito respeitosos e educados. Pelas costas, o
que eles falam, não sei. Na época da denúncia, eles

me defenderam muito, inclusive , comentou.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo
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Por Editor

**A importância do Marketing de Conteúdo para a sua
Empresa**

O Marketing de Conteúdo é uma estratégia essencial
para qualquer empresa que deseja se destacar no
mercado atual. Com a expansão da internet e o
aumento da concorrência, é fundamental criar
conteúdo relevante e de qualidade para atrair e
engajar o público-alvo.

**Benefícios do Marketing de Conteúdo**

- **Atrair e Fidelizar Clientes**: Ao criar conteúdo
relevante e útil para o seu público-alvo, você consegue
atrair novos clientes e fidelizar os atuais. O conteúdo
de qualidade ajuda a estabelecer uma relação de
confiança com os consumidores.

- **Melhorar o Posicionamento nos Motores de
Busca**: O Marketing de Conteúdo também contribui
para melhorar o posicionamento da empresa nos
motores de busca. Ao desenvolver conteúdo otimizado
para SEO, a empresa aumenta as chances de ser
encontrada pelos clientes em potencial.

- **Aumentar a Autoridade da Marca**: Produzir
conteúdo relevante e de qualidade demonstra
conhecimento e expertise sobre determinado assunto.
Isso ajuda a aumentar a autoridade da marca no
mercado e a construir uma imagem positiva perante os
consumidores.

- **Gerar Leads e Vendas**: O Marketing de Conteúdo
é uma excelente forma de gerar leads qualificados
para o seu negócio. Ao oferecer conteúdo relevante,
você atrai potenciais clientes interessados nos
produtos ou serviços da empresa.

**Como Implementar uma Estratégia de Marketing de
Conteúdo**

- **Defina os Objetivos**: Antes de iniciar uma
estratégia de Marketing de Conteúdo, é importante
definir os objetivos que se deseja alcançar. Seja para
aumentar as vendas, fortalecer a marca ou educar o
público-alvo.

- **Conheça o seu Público-Alvo**: Para criar conteúdo

relevante, é essencial conhecer o perfil do seu público-
alvo. Entender as necessidades, interesses e desafios
dos consumidores ajuda a direcionar a estratégia de
conteúdo de forma mais eficaz.

- **Crie Conteúdo Original e de Qualidade**: Evite
copiar e colar conteúdo de outras fontes. Produza
conteúdo original, útil e relevante para o seu público-
alvo. Utilize um estilo conversacional e mantenha a
simplicidade para engajar os leitores.

- **Utilize Palavras-Chave Estrategicamente**: Ao criar
conteúdo, utilize palavras-chave relevantes para o seu
negócio. Posicione as palavras-chave em negrito ao
longo do artigo para melhorar o SEO e aumentar a
visibilidade nos motores de busca.

- **Mensure os Resultados**: É importante monitorar e
analisar os resultados da estratégia de Marketing de
Conteúdo. Util ize ferramentas de análise para
acompanhar o desempenho do conteúdo e fazer
ajustes conforme necessário.

Em resumo, o Marketing de Conteúdo é uma
estratégia fundamental para as empresas que desejam
se destacar no mercado atual. Criar conteúdo
relevante, original e de qualidade ajuda a atrair e
engajar o público-alvo, melhorar o posicionamento nos
motores de busca, aumentar a autoridade da marca e
gerar leads qualificados. Ao implementar uma
estratégia de Marketing de Conteúdo de forma eficaz,
a empresa pode alcançar resultados significativos e se
destacar da concorrência.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/paralisacao-no-ifes-

2024-ifes/
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Professora ganha R$ 24 mil por mês com
vídeos sensuais
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Rosana Abrantes, de 43 anos, disse que mudou a
forma como produz seu conteúdo. Hoje, nas redes
sociais, tem 160 mil seguidores Um ano após ter sido
denunciada por pais de alunos por publicar videos
sensuais na internet, a professora de Biologia do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) Rosana dos
Reis Abrantes, de 43 anos, revelou que mudou a
forma como produz seu conteúdo e está faturando em
media R$ 24 mil por mós com a produção de fotos e
vídeos sensuais.

Rosana conversou com a reportagem do Tribuna
Notícias e relatou que produz em média dois vídeos
por mós e recebe com eles mais que o dobro do valor
de seu salário como professora.

Ela precisou fazer ajustes para se adequar ao que foi
pedido após denúncias. Na época, ela foi punida pelo
Comitê de Ética do Instituto onde dá aulas.

Entre as mudanças, Rosana teve que retirar o
conteúdo sensual das plataformas abertas. Ela
também foi proibida de usar o termo "professora"
vinculado ao conteúdo adulto.

Para seguir disponibilizando os vídeos sensuais,
Rosana agora utiliza apenas plataformas fechadas,
nas quais o usuário precisa pagar para ter acesso.

Além do valor faturado, Rosana saiu de mil seguidores
para 160 mil seguidores nas redes sociais. "Apesar de
ter que fazer essas mudanças, acho que não impactou
tanto assim", contou em entrevista.

Rosana também falou sobre sua relação com os
alunos. "Por incrível que pareça, na sala de aula não
muda nada. Os meninos nunca fizeram nenhuma
gracinha. Eu chego, dou minha aula, não atrapalha em
nada o dia a dia", garantiu.

O conteúdo da professora chega no top 3 do Brasil
nas plataformas de conteúdo adulto e é assistido por
pessoas de todo o País.

Por incrível que pareça, na sala de aula não muda
nada. Os meninos nunca fizeram nenhuma gracinha

Rosana dos Reis Abrantes
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Por Editor

Se você busca aprender mais sobre Propriedade
Intelectual e sua importância nos Objetivos de
Desenvolvimento Sustentável, não pode perder a
oportunidade de participar da "3ª Semana da
Propriedade Intelectual do Ifes", organizada pela
Agência de Inovação do Instituto Federal do Espírito
Santo e pelo Instituto Nacional da Propriedade
Industrial.

Este evento será realizado de forma híbrida, com
programação tanto presencial quanto online, de 22 a
26 de abril. A abertura acontecerá presencialmente no
auditório da Cidade da Inovação, em Vitória-ES, às
14h, e em seguida será transmitida online pelo Canal
da Agifes no YouTube.

Com o tema "Propriedade Intelectual e os Objetivos de
Desenvolvimento Sustentável: Construir nosso futuro
comum com inovação e criatividade", a semana
celebrará o Dia Mundial da Propriedade Intelectual e
tem como público-alvo estudantes, pesquisadores,
empreendedores e profissionais interessados em
sustentabilidade.

A programação inclui diversas atividades ao longo da
semana, como a roda de conversa sobre a relação
entre Propriedade Intelectual e os ODS, entrevistas
sobre patentes verdes e indicações geográficas, e a
presença de especialistas renomados na área.

Não perca a opor tunidade de se inscrever
gratuitamente e obter um certificado de participação.
Para mais informações e inscrições, acesse o link:
forms.office.com/r/tdVm8eng2y.

Participe do evento e contribua para a construção de
um futuro mais inovador e sustentável através da
Propriedade Intelectual!

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/agifes-e-inpi-iii-

semana-da-propriedade-intelectual-ifes-ifes/
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Marido de professora que faz conteúdo
adulto na internet se diz sortudo por ter uma

mulher desejada por milhares
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Por Viviann Barcelos, g1 ES

O marido da professora Rosana dos Reis Abrantes, de
43 anos, que produz diversos conteúdos adultos para
plataformas como OnlyFans e Privacy, disse que não
sente ciúmes da esposa. Marlem Silvestre da Cunha,
de 47 anos, revelou ao g1 que, inicialmente, foi
resistente à ideia da mulher, mas logo mudou de
posição. Hoje é um grande apoiador e, inclusive, já a
ajudou em algumas produções.

Confesso que, inicialmente, não foi fácil lidar com a
situação, mas com tempo vi o quanto eu era sortudo
em ter um mulherão assim, que é desejada por
milhares de pessoas. Hoje, eu apoio ela 100% ,
enfatizou Marlem.

O analista de exportação explicou ainda que a
resistência à produção de conteúdo adulto foi com o
objetivo de preservar a família. O casal tem duas
filhas, uma de 17 anos e outra de 11.

No início eu achei que isso não daria em nada, mas
depois a coisa cresceu e comecei a ficar preocupado
com a exposição da família , explicou Marlem.

Ainda de acordo com o Marlem, o casal sempre teve
uma relação saudável, o que contribuiu para que ele
driblasse o ciúmes dos comentários que a esposa
recebe na internet.

Sempre tivemos uma boa relação em termos de
relacionamento e confiança. Então, quando ela
começou com a produção das fotos e vídeos, eu não
tive problema com ciúmes em relação a quem ela
conversa ou sobre o conteúdo publicado , disse

O analista acrescentou, ainda, que chegou a
acompanhar Rosana no primeiro ensaio sensual que
ela fez, mas hoje opta por não influenciar muito na sua
produção.

O primeiro ensaio foi mais profissional, feito no
estúdio. Na época, eu ajudei com a organização.
Quanto à produção de conteúdo, eu deixo ela bem à
vontade. Ela gosta de fazer tudo sozinha do jeito dela,
e também acredito que sem a minha influência saia

uma coisa mais espontânea. Mas se ela me pedir
ajuda, estarei à disposição , completou.

LEIA TAMBÉM:

Professora que ganha até R$ 20 mil com conteúdo
adulto começou a filmar após crise de meia-idade e
teve ajuda até das irmãs

Ganhos ultrapassam o salário como professora
concursada

Rosana Reis Abrantes é concursada do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) desde 2015, onde
leciona para alunos do 3º ano do ensino médio e em
turmas do ensino superior. Em junho de 2023, a
docente foi denunciada por pais de alunos por fazer
fotos e vídeos sensuais nas redes sociais.

Quase um ano após a polêmica, a professora disse ao
g1 que o ganho mensal com a produção de fotos e
vídeos em plataformas de conteúdos adultos é quase
o dobro do que recebe por dar aulas. Ela chega a
faturar R$ 20 mil com o material adulto.

Em julho de 2023, a docente foi punida pelo Comitê de
Ética da instituição para retirar o conteúdo sensual das
plataformas abertas, como o Instagram e o Twitter
(hoje chamado de X), e também a não usar o nome
professora nas páginas.

As imagens anexadas às denúncias 1 e 2 enviadas à
essa Comissão sugerem que a denunciada pode ter
adotado conduta não coerente com o Código de Ética
Profissional do Servidor Público ao publicar fotos, em
suas redes sociais "abertas", cujo conteúdo pode ser
entendido como inadequado", informou trecho da
decisão.

Na época, Rosana se pronunciou sobre o assunto e
disse ao g1 que a recomendação dada pela comissão
era uma forma de punição mais branda .

Viagem internacional e ajuda para familiares

Ao ser questionada sobre os ganhos nas plataformas
de conteúdo adulto, Rosana disse que aproveita bem
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o dinheiro, inclusive ao lado da família.

Por mês, eu consigo R$ 20 mil somente no Privacy,
que é uma plataforma brasileira. Eu não tenho tempo
de me dedicar a novos conteúdos e interagir com as
pessoas, então, faço apenas dois vídeos por mês, com
cerca de sete minutos cada , disse a professora.

Ela disse que, com o resultado que consegue todos os
meses com a produção sensual, já planeja um passeio
em família.

Estou pagando empréstimo consignado, vou trocar de
carro. Também estou pagando uma viagem para
Bariloche para eu, meu esposo e minhas filhas nas
férias porque minha caçula quer ver a neve. Também
ajudo meus familiares, como minha mãe e irmãs ,
destacou.

Criação religiosa

Rosana revelou que teve uma criação bem religiosa na
Igreja Adventista do Sétimo Dia até os 19 anos, idade
em que se casou com o esposo Marlem Silvestre da
Cunha.

Era bem rígido... Não tinha orelha furada, não podia
comer carne, frango, nem peixe. Eu fui furar a orelha
aos 19 anos. Eu nunca fui ligada a esse negócio de
ser sexy. Eu casei com o meu primeiro namorado, com
quem estou há 22 anos , comentou.

Segundo a docente, o público que compra o conteúdo
dela é formado, majoritariamente, por homens, mas de
idades variadas.

Eu não tenho tempo pra conversar com as pessoas,
mas percebo que há jovens de vinte e pouco anos e
também homens mais maduros , comentou.

A professora contou ainda que, apesar de ser
conteúdo adulto, não há nudez explícita em suas
postagens.

Eu acho que eles gostam muito da provocação. Eu fico
com a roupa mais social, arrumada, de óculos, cara
mais séria. E aí mostro um decote, um peça íntima...
Eles gostam justamente dessa provocação ,
comentou.

Produção amadora

A professora disse ainda que, apesar do ganho
mensal chegar a R$ 20 mil, as fotos e vídeos
publicados nas plataformas de conteúdo adulto são
feitas por ela mesma, de forma bem amadora.

Não tem nada de pornografia explícita. É só

insinuação. Eu não tenho nem suporte para colocar o
celular. Eu mesmo seguro o celular e faço o vídeo, vou
me mostrando. Não é nada com muita maquiagem,
nada profissional. É totalmente amador , explicou.

Rosana contou que já recebeu ajuda de duas irmãs
para fazer algumas fotos e vídeos.

Minha irmã tirou umas fotos comigo uma vez, me
emprestou umas lingeries. Ela até disse que eu
precisava de uma produção , brincou Rosana.

Relação com as filhas

De acordo com a professora, antes de fazer as fotos e
vídeos sensuais, ela conversou com as duas filhas
sobre o assunto.

Eu nunca fiz nada em segredo. Antes de publicar a
primeira foto, falei com elas. A mais nova não entende
muito, não questiona e não participa das discussões. A
mais velha já escutou sobre mim em alguns momentos
e ficou chateada. Eu expliquei que não estava fazendo
nada de errado e ela entendeu , destacou.

A professora acrescentou que a chateação da filha
ocorreu devido às críticas de alguns familiares.

Ela [a filha mais velha] entendeu depois. Eu disse que
as pessoas que estão erradas em criticar. É uma foto
de calcinha, de sutiã, uma coisa sexy. Hoje, ela está
focada no Enem, quer entrar em uma universidade
federal. Eu falo que se ela quiser fazer, ela pode, mas
tem que fazer mestrado, doutorado e depois fazer o
que quiser. Isso não é meta de vida de profissão. É
algo que está dando certo agora, algo que se faz por
hobbie , explicou.

LEIA TAMBÉM:

Professor é demitido após escrever em quadro sobre
aluno adolescente que ajuda família a vender água de
coco no ES: Humilhante , desabafa mãe

Professor é preso suspeito de se masturbar na frente
de aluna de 16 anos durante aula no ES

Professor é finalista de Olimpíada de Matemática após
criar versão de famoso jogo de tabuleiro com
referências do ES

Ainda de acordo com Rosana, ela nunca teve
problema com os estudantes em sala de aula devido
ao fato de ter esses perfis, apesar de pais já terem a
denunciado. Ela também disse que mantém uma
postura estritamente profissional com os alunos.

Nunca ouvi uma gracinha. Todos meus alunos são
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sempre muito respeitosos e educados. Pelas costas, o
que eles falam, não sei. Na época da denúncia, eles
me defenderam muito, inclusive , comentou.

Site: https://g1.globo.com/es/espirito-santo/sul-

es/noticia/2024/04/17/marido-de-professora-que-faz-

conteudo-adulto-na-internet-se-diz-sortudo-por-ter-uma-

mulher-desejada-por-milhares.ghtml
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Sandrera apresenta canções e poemas em
show de "palavra cantada"
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Cantor e compositor celebra o encontro entre música e
literatura no espetáculo "Poemas Engarrafados", que
será apresentado em Anchieta, Vitória e Piúma

Expoente da cena folk rock nacional, o cantor e
compositor capixaba Sandrera sempre utilizou a
palavra como motor para sua criação artística,
seguindo os passos de suas principais referências,
como Bob Dylan, Joan Baez, Neil Young, Belchior,
Raul Seixas e Zé Geraldo. Em seu novo show,
"Poemas Engarrafados", o músico celebra esse
encontro em forma de "palavra cantada", como ele
gosta de definir o espetáculo que será apresentado na
próxima quinta (18 de abril), no auditório do CEU das
Artes, em Anchieta; e na sexta (19), no Palácio da
Cultura Sônia Cabral, em Vitória.

O show "Poemas Engarrafados" foi selecionado pelo
Edital nº. 13/2022 - Difusão Musical - da Secretaria de
Estado da Cultura (Secult-ES), com recursos do Fundo
de Cultura do Estado do Espírito Santo - FunCultura.

No dia 24 de maio, o músico fará nova apresentação
na Flipiu 2024 - Feira Literária de Piúma, com apoio da
Prefeitura Municipal de Piúma.

Sandrera conta que a ideia do projeto surgiu em 2020,
durante o isolamento social provocado pela pandemia
da Covid-19. Impossibilitado de fazer shows, o artista
passou a engarrafar seus poemas para comercializá-
los junto ao público. "A iniciativa deu certo e, diante da
aceitação das pessoas, logo surgiu a ideia de levar o
projeto aos palcos assim que se retomassem os
eventos presenciais", comenta o músico.

Repaginado

Em 2021, o espetáculo "Poemas Engarrafados" foi
apresentado pela primeira vez no Palácio da Cultura
Sônia Cabral, por meio da Lei Emergencial Aldir Blanc.
Agora, o show volta repaginado com novo repertório e
a participação de Sandrera com um quarteto formado
por Ricardo Mendes Cachalote ( steel guitar , banjo e
bandolim), Claudine Abreu (voz, rabeca, violino e viola
clássica), Fellipe Veglione (harpa) e Ded Bonfim (voz,
violão de 12 e 6 cordas).

O repertório reunirá canções do primeiro álbum de
Sandrera, "Prateleira" (2018), como "Tá Freud, Baia",
"Ofício" e "Coração afoito", além de faixas do recém-

lançado álbum "Quase Hippie": "Baby", "Até os Beatles
se separaram", "Cabelo ao vento", "Lugar ao Som"
(com participação de Zé Geraldo) e "Vende-se um
Coraç o, Emplacado, Seminovo, Único Dono" (com
participação de Maurício Baia), entre outras.

Sarau musical

"Este show leva o público a um clima de sarau
musical. As canções trazem, em sua essência, a
valorização da letra e da poesia, e deixam nos versos
o convite para o público se juntar ao coro", adianta
Sandrera. O artista cita pelo menos dois trechos do
espetáculo em que o encontro entre poesia e canção
se reveste de aspectos lúdicos e interativos. "Um
desses momentos ocorre quando, em pleno show, um
poema é desengarrafado e declamado pela violinista,
durante a execução da canção 'Feito Criança'. Em
outro momento do show, convido alguém da plateia
para subir a o palco, desengarrafar um poema e
declamá-lo junto a um fundo musical criado pelos
músicos", revela.

"Poemas Engarrafados" não é uma incursão isolada
de Sandrera na literatura. Em 2023, o músico publicou
o livro "Amorança", romance infantojuvenil que
representou um embrião do conteúdo apresentado por
ele no show. O espetáculo vem a se somar a uma
série de lançamentos do artista nos últimos 30 dias,
que incluem o videoclipe "Lugar ao Som", com
participação de Zé Geraldo, e a disponibilização do
álbum "Quase Hippie" nas plataformas digitais.

Musicalmente,  o públ ico pode esperar  pela
reconhecida estética folk rock do artista, com
sonoridade baseada na junção de steel guitar , harpa,
banjo, violino, rabeca, bandolim e violões de 6 e 12
cordas. "São experimentos que proporcionam uma
textura de palavra cantada, o que permite uma
interatividade maior com o público", define.

Show "Poemas Engarrafados", com Sandrera e Banda

Data: 18 de abril (quinta-feira)

Horário: 19h30

Local: Auditório CEU das Artes - Guanabara, Anchieta
(ES), 29.230-000
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Entrada: gratuita

Data: 19 de abril (sexta-feira)

Horário: 20h

Local: Palácio da Cultura Sônia Cabral - R. São
Gonçalo, Centro, Vitória (ES), 29.015-210

Entrada: gratuita

O show "Poemas Engarrafados" foi selecionado pelo
Edital de Seleção de Projetos nº. 13/2022 - Difusão
Musical - da Secretaria de Estado da Cultura (Secult-
ES), com recursos do Fundo de Cultura do Estado do
Espírito Santo - FunCultura.

Data: 24 de maio

Horário: 20h

Local: Feira Literária de Piúma (Flipiu), no Ifes Piúma -
 R. Augusto da Costa Oliveira, 660 - Piúma, ES,
29.285-000

Entrada: gratuita

O show "Poemas Engarrafados" é promovido pela
Secretaria Municipal de Cultura de Piúma.

Ricardo Mendes Cachalote - Steel guitar , banjo e
bandolim. Guitarrista, produtor musical e engenheiro
de áudio, formado pelo Guitar Institute of Technology
da Califórnia. Já gravou com Djavan, Ed Motta,
Adriana Calcanhotto, Shakira, The Lighthouse Family,
Lulu Santos, Engenheiros do Havaí, Nico Rezende e
Tom Cavalcante, entre outros. Trabalhou em turnês
com As Frenéticas, Lazzo, Dr. Sylvana e foi convidado
pelo Centro Cultural Sesc Glória para participar do
Projeto Literário "Diálogos Transversais", juntamente
com o escritor e poeta Horácio Xavier.

Instagram: @sandrera_oficial

YouTube: /SANDRERA

Facebook: SANDRERA

Site: https://www.espiritosantonoticias.com.br/sandrera-

apresenta-cancoes-e-poemas-em-show-de-palavra-

cantada/
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Alegre e Guaçuí planejam a inovação do
Caparaó em Workshop
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Redação

Empreendedores, acadêmicos, agentes do Poder
Público e demais potenciais atores regionais da
Inovação, Tecnologia e Sustentabilidade vão se
conectar na cidade Guaçuí, para planejar juntos a
aplicação do que existe de mais moderno em termos
de pesquisas e soluções para o mercado e outras
demandas sociais.

O 2° Workshop de Estruturação do Ecossistema Local
de Inovação: "Conectando Empreendedores e
Academia e o Setor Público" é um evento de
estruturação, que visa possibilitar o crescimento da
Inovação, para que esse conceito seja aplicado e se
converta em uma "Cultura de Inovação".

Leia Também: Câmara de Iúna passa a realizar
votações através de sistema eletrônico

O encontro acontece entre 13h30 e 17h30, no Centro
de Referência de Assistência Social (CRAS), em
Guaçuí.

As inscrições podem ser feitas por meio de um
formulário online, disponível AQUI.

Apoio do Sebrae

O evento tem apoio do Sebrae/ES e é uma realização
da Prefeitura de Guaçuí e Prefeitura de Alegre, por
meio da Secretaria Executiva de Administração
(SEAD) e da Secretaria Executiva de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável (SEMADS).

Segundo o Superintendente de Meio Ambiente e
Coordenador de Inovação da Prefeitura de Alegre,
William Fardini Faian, o Ecossistema Local de
Inovação visa desenvolver ideias, práticas e
comportamentos que soluc ionem demandas
produt ivas,  de mercado, públ icas e sociais.

"Trata-se de uma iniciativa para identificar, direcionar e
fortalecer o potencial de inovação nos setores
privados, acadêmicos e públicos das duas cidades,
com a ideia de tornar esse ecossistema uma realidade
de toda a região do Caparaó. Alegre possui uma das
maiores produções científicas do País, levando em
conta presença do campus da Universidade Federal
do Espírito Santo (Ufes) e do Instituto Federal do

Espírito Santo (Ifes), o que pode ser revertido em
progresso para toda a região", esclareceu Faian.

"Compartilhar potenciais, multiplica seu alcance"

O Prefeito de Alegre, Nirrô Emerick, participará da
abertura do encontro. Ele ressaltou que a proposta é
justamente reunir os principais agentes, para juntos
planejar, ampliar e difundir a Inovação para toda a
região Sul.

"A Inovação é vista desde o início da gestão como
uma grande oportunidade de desenvolvimento e uma
janela, por onde já podemos contemplar um futuro de
prosperidade para toda a região. Com esse
Ecossitema se estabelecendo, a região poderá
alcançar e estar ao alcance de outros polos de
Inovação ao redor do mundo. Os resultados
comprovam que a Inovação é uma ferramenta cada
vez mais eficaz para resolver problemas particulares
de cada segmento ou que se tornam comuns a toda
sociedade", conjeturou Nirrô.

Alegre e Guaçuí

As duas cidades serão atendidas pelo Sebrae nesta
jornada, que começa a se organizar a partir do
planejamento do Ecossistema Local de Inovação.

O vice-prefeito de Guaçuí, Wullisses "Licinho" Moreira,
observa que a parceria entre as duas cidades nesta
construção tem uma razão, assim como tem um
propósito.

Ele não tem dúvidas de que a consolidação do
Ecossistema de Inovação vai favorecer a adesão de
o u t r o s  e m p r e s á r i o s ,  g e s t o r e s  p ú b l i c o s ,
empreendedores e da população em gera l .

"A inovação já acontece em segmentos específicos
das duas cidades, que têm os melhores índices de
desenvolvimento da região do Caparaó. Alegre é
referência acadêmica, de pesquisas agropecuárias, no
comércio e na agricultura. Guaçuí se destaca, entre
outras coisas, por ser um polo da tecnologia hospitalar
do Sul do Estado, além do seu amplo potencial
comercial. Nas duas cidades já existem sementes
espalhadas de um modelo de inovação para o futuro,
agora vamos nos juntar, os agentes e nos multiplicar",
projetou.
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'Sortudo por ter mulher desejada', afirma
marido de professora do ES
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O marido da professora Rosana dos Reis Abrantes, de
43 anos, que produz diversos conteúdos adultos para
plataformas como OnlyFans e Privacy, disse que não
sente ciúmes da esposa. Marlem Silvestre da Cunha,
de 47 anos, revelou que, inicialmente, foi resistente à
ideia da mulher, mas logo mudou de posição. Hoje é
um grande apoiador e, inclusive, já a ajudou em
algumas produções.

"Confesso que, inicialmente, não foi fácil lidar com a
situação, mas com tempo vi o quanto eu era sortudo
em ter um mulherão assim, que é desejada por
milhares de pessoas. Hoje, eu apoio ela 100%",
enfatizou Marlem.

O analista de exportação explicou ainda que a
resistência à produção de conteúdo adulto foi com o
objetivo de preservar a família. O casal tem duas
filhas, uma de 17 anos e outra de 11.

Ainda de acordo com o Marlem, o casal sempre teve
uma relação saudável, o que contribuiu para que ele
driblasse o ciúmes dos comentários que a esposa
recebe na internet.

"Sempre tivemos uma boa relação em termos de
relacionamento e confiança. Então, quando ela
começou com a produção das fotos e vídeos, eu não
tive problema com ciúmes em relação a quem ela
conversa ou sobre o conteúdo publicado", disse

O analista acrescentou, ainda, que chegou a
acompanhar Rosana no primeiro ensaio sensual que
ela fez, mas hoje opta por não influenciar muito na sua
produção.

Rosana Reis Abrantes é concursada do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) desde 2015, onde
leciona para alunos do 3º ano do ensino médio e em
turmas do ensino superior. Em junho de 2023, a
docente foi denunciada por pais de alunos por fazer
fotos e vídeos sensuais nas redes sociais.

Quase um ano após a polêmica, a professora disse ao

g1 que o ganho mensal com a produção de fotos e
vídeos em plataformas de conteúdos adultos é quase
o dobro do que recebe por dar aulas. Ela chega a
faturar R$ 20 mil com o material adulto.

Em julho de 2023, a docente foi punida pelo Comitê de
Ética da instituição para retirar o conteúdo sensual das
plataformas abertas, como o Instagram e o Twitter
(hoje chamado de X), e também a não usar o nome
"professora" nas páginas.

"As imagens anexadas às denúncias 1 e 2 enviadas à
essa Comissão sugerem que a denunciada pode ter
adotado conduta não coerente com o Código de Ética
Profissional do Servidor Público ao publicar fotos, em
suas redes sociais "abertas", cujo conteúdo pode ser
entendido como inadequado", informou trecho da
decisão.

Na época, Rosana se pronunciou sobre o assunto e
disse ao g1 ES que a recomendação dada pela
comissão era uma forma de punição mais "branda".

Ao ser questionada sobre os ganhos nas plataformas
de conteúdo adulto, Rosana disse que aproveita bem
o dinheiro, inclusive ao lado da família.

Ela disse que, com o resultado que consegue todos os
meses com a produção sensual, já planeja um passeio
em família.

Rosana revelou que teve uma criação bem religiosa na
Igreja Adventista do Sétimo Dia até os 19 anos, idade
em que se casou com o esposo Marlem Silvestre da
Cunha.

Segundo a docente, o público que compra o conteúdo
dela é formado, majoritariamente, por homens, mas de
idades variadas.

"Eu não tenho tempo pra conversar com as pessoas,
mas percebo que há jovens de vinte e pouco anos e
também homens mais maduros", comentou.

A professora contou ainda que, apesar de ser
conteúdo adulto, não há nudez explícita em suas
postagens.

A professora disse ainda que, apesar do ganho
mensal chegar a R$ 20 mil, as fotos e vídeos
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publicados nas plataformas de conteúdo adulto são
feitas por ela mesma, de forma bem amadora.

"Não tem nada de pornografia explícita. É só
insinuação. Eu não tenho nem suporte para colocar o
celular. Eu mesmo seguro o celular e faço o vídeo, vou
me mostrando. Não é nada com muita maquiagem,
nada profissional. É totalmente amador", explicou.

Rosana contou que já recebeu ajuda de duas irmãs
para fazer algumas fotos e vídeos.

De acordo com a professora, antes de fazer as fotos e
vídeos sensuais, ela conversou com as duas filhas
sobre o assunto.

A professora acrescentou que a chateação da filha
ocorreu devido às críticas de alguns familiares.

Ainda de acordo com Rosana, ela nunca teve
problema com os estudantes em sala de aula devido
ao fato de ter esses perfis, apesar de pais já terem a
denunciado. Ela também disse que mantém uma
postura estritamente profissional com os alunos.

"Nunca ouvi uma gracinha. Todos meus alunos são
sempre muito respeitosos e educados. Pelas costas, o
que eles falam, não sei. Na época da denúncia, eles
me defenderam muito, inclusive", comentou.

*Com informações da repórter Viviann Barcelos, do g1
ES

Site: https://www.agazeta.com.br/es/cotidiano/sortudo-
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O marido da professora Rosana dos Reis Abrantes, de
43 anos, que produz diversos conteúdos adultos para
plataformas como OnlyFans e Privacy, disse que não
sente ciúmes da esposa. Marlem Silvestre da Cunha,
de 47 anos, revelou que, inicialmente, foi resistente à
ideia da mulher, mas logo mudou de posição. Hoje é
um grande apoiador e, inclusive, já a ajudou em
algumas produções.

Confesso que, inicialmente, não foi fácil lidar com a
situação, mas com tempo vi o quanto eu era sortudo
em ter um mulherão assim, que é desejada por
milhares de pessoas. Hoje, eu apoio ela 100% ,
enfatizou Marlem.

O analista de exportação explicou ainda que a
resistência à produção de conteúdo adulto foi com o
objetivo de preservar a família. O casal tem duas
filhas, uma de 17 anos e outra de 11.

Ainda de acordo com o Marlem, o casal sempre teve
uma relação saudável, o que contribuiu para que ele
driblasse o ciúmes dos comentários que a esposa
recebe na internet.

Sempre tivemos uma boa relação em termos de
relacionamento e confiança. Então, quando ela
começou com a produção das fotos e vídeos, eu não
tive problema com ciúmes em relação a quem ela
conversa ou sobre o conteúdo publicado , disse

O analista acrescentou, ainda, que chegou a
acompanhar Rosana no primeiro ensaio sensual que
ela fez, mas hoje opta por não influenciar muito na sua
produção.

Rosana Reis Abrantes é concursada do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) desde 2015, onde
leciona para alunos do 3º ano do ensino médio e em
turmas do ensino superior. Em junho de 2023, a
docente foi denunciada por pais de alunos por fazer
fotos e vídeos sensuais nas redes sociais.

Quase um ano após a polêmica, a professora disse ao
g1 que o ganho mensal com a produção de fotos e
vídeos em plataformas de conteúdos adultos é quase
o dobro do que recebe por dar aulas. Ela chega a
faturar R$ 20 mil com o material adulto.

Em julho de 2023, a docente foi punida pelo Comitê de
Ética da instituição para retirar o conteúdo sensual das
plataformas abertas, como o Instagram e o Twitter
(hoje chamado de X), e também a não usar o nome
professora nas páginas.

As imagens anexadas às denúncias 1 e 2 enviadas à
essa Comissão sugerem que a denunciada pode ter
adotado conduta não coerente com o Código de Ética
Profissional do Servidor Público ao publicar fotos, em
suas redes sociais "abertas", cujo conteúdo pode ser
entendido como inadequado", informou trecho da
decisão.

Na época, Rosana se pronunciou sobre o assunto e
disse ao g1 ES que a recomendação dada pela
comissão era uma forma de punição mais branda .

Ao ser questionada sobre os ganhos nas plataformas
de conteúdo adulto, Rosana disse que aproveita bem
o dinheiro, inclusive ao lado da família.

Rosana revelou que teve uma criação bem religiosa na
Igreja Adventista do Sétimo Dia até os 19 anos, idade
em que se casou com o esposo Marlem Silvestre da
Cunha.

Segundo a docente, o público que compra o conteúdo
dela é formado, majoritariamente, por homens, mas de
idades variadas.

Eu não tenho tempo pra conversar com as pessoas,
mas percebo que há jovens de vinte e pouco anos e
também homens mais maduros , comentou.

A professora contou ainda que, apesar de ser
conteúdo adulto, não há nudez explícita em suas
postagens.

A professora disse ainda que, apesar do ganho
mensal chegar a R$ 20 mil, as fotos e vídeos
publicados nas plataformas de conteúdo adulto são
feitas por ela mesma, de forma bem amadora.

Não tem nada de pornografia explícita. É só
insinuação. Eu não tenho nem suporte para colocar o
celular. Eu mesmo seguro o celular e faço o vídeo, vou
me mostrando. Não é nada com muita maquiagem,
nada profissional. É totalmente amador , explicou.
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Rosana contou que já recebeu ajuda de duas irmãs
para fazer algumas fotos e vídeos.

De acordo com a professora, antes de fazer as fotos e
vídeos sensuais, ela conversou com as duas filhas
sobre o assunto.

Ainda de acordo com Rosana, ela nunca teve
problema com os estudantes em sala de aula devido
ao fato de ter esses perfis, apesar de pais já terem a
denunciado. Ela também disse que mantém uma
postura estritamente profissional com os alunos.

Nunca ouvi uma gracinha. Todos meus alunos são
sempre muito respeitosos e educados. Pelas costas, o
que eles falam, não sei. Na época da denúncia, eles
me defenderam muito, inclusive , comentou.

Site: https://www.folhadoes.com/comportamento/-

sortudo-por-ter-mulher-desejada-afirma-marido-de-

professora-do-es,118227.fhtml
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Marido de professora que faz vídeo sexy se
diz sortudo por ter mulher desejada
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O marido da professora Rosana dos Reis Abrantes, de
43 anos, que produz diversos conteúdos adultos para
plataformas como OnlyFans e Privacy, disse que não
sente ciúmes da esposa. Marlem Silvestre da Cunha,
de 47 anos, revelou ao g1 que, inicialmente, foi
resistente à ideia da mulher, mas logo mudou de
posição. Hoje é um grande apoiador e, inclusive, já a
ajudou em algumas produções.

Confesso que, inicialmente, não foi fácil lidar com a
situação, mas com tempo vi o quanto eu era sortudo
em ter um mulherão assim, que é desejada por
milhares de pessoas. Hoje, eu apoio ela 100% ,
enfatizou Marlem.

O analista de exportação explicou ainda que a
resistência à produção de conteúdo adulto foi com o
objetivo de preservar a família. O casal tem duas
filhas, uma de 17 anos e outra de 11.

No início eu achei que isso não daria em nada, mas
depois a coisa cresceu e comecei a ficar preocupado
com a exposição da família , explicou Marlem.

Ainda de acordo com o Marlem, o casal sempre teve
uma relação saudável, o que contribuiu para que ele
driblasse o ciúmes dos comentários que a esposa
recebe na internet.

Sempre tivemos uma boa relação em termos de
relacionamento e confiança. Então, quando ela
começou com a produção das fotos e vídeos, eu não
tive problema com ciúmes em relação a quem ela
conversa ou sobre o conteúdo publicado , disse

O analista acrescentou, ainda, que chegou a
acompanhar Rosana no primeiro ensaio sensual que
ela fez, mas hoje opta por não influenciar muito na sua
produção.

O primeiro ensaio foi mais profissional, feito no
estúdio. Na época, eu ajudei com a organização.
Quanto à produção de conteúdo, eu deixo ela bem à
vontade. Ela gosta de fazer tudo sozinha do jeito dela,
e também acredito que sem a minha influência saia
uma coisa mais espontânea. Mas se ela me pedir
ajuda, estarei à disposição , completou.

Ganhos ultrapassam o salário como professora
concursada

Rosana Reis Abrantes é concursada do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) desde 2015, onde
leciona para alunos do 3º ano do ensino médio e em
turmas do ensino superior. Em junho de 2023, a
docente foi denunciada por pais de alunos por fazer
fotos e vídeos sensuais nas redes sociais.

Quase um ano após a polêmica, a professora disse ao
g1 que o ganho mensal com a produção de fotos e
vídeos em plataformas de conteúdos adultos é quase
o dobro do que recebe por dar aulas. Ela chega a
faturar R$ 20 mil com o material adulto.

Em julho de 2023, a docente foi punida pelo Comitê de
Ética da instituição para retirar o conteúdo sensual das
plataformas abertas, como o Instagram e o Twitter
(hoje chamado de X), e também a não usar o nome
professora nas páginas.

As imagens anexadas às denúncias 1 e 2 enviadas à
essa Comissão sugerem que a denunciada pode ter
adotado conduta não coerente com o Código de Ética
Profissional do Servidor Público ao publicar fotos, em
suas redes sociais "abertas", cujo conteúdo pode ser
entendido como inadequado", informou trecho da
decisão.

Na época, Rosana se pronunciou sobre o assunto e
disse ao g1 que a recomendação dada pela comissão
era uma forma de punição mais branda .

Viagem internacional e ajuda para familiares

Ao ser questionada sobre os ganhos nas plataformas
de conteúdo adulto, Rosana disse que aproveita bem
o dinheiro, inclusive ao lado da família.

Por mês, eu consigo R$ 20 mil somente no Privacy,
que é uma plataforma brasileira. Eu não tenho tempo
de me dedicar a novos conteúdos e interagir com as
pessoas, então, faço apenas dois vídeos por mês, com
cerca de sete minutos cada , disse a professora.

Ela disse que, com o resultado que consegue todos os
meses com a produção sensual, já planeja um passeio
em família.

Estou pagando empréstimo consignado, vou trocar de
carro. Também estou pagando uma viagem para
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Bariloche para eu, meu esposo e minhas filhas nas
férias porque minha caçula quer ver a neve. Também
ajudo meus familiares, como minha mãe e irmãs ,
destacou.

Segundo a docente, o público que compra o conteúdo
dela é formado, majoritariamente, por homens, mas de
idades variadas.

Eu não tenho tempo pra conversar com as pessoas,
mas percebo que há jovens de vinte e pouco anos e
também homens mais maduros , comentou.

A professora contou ainda que, apesar de ser
conteúdo adulto, não há nudez explícita em suas
postagens.

Eu acho que eles gostam muito da provocação. Eu fico
com a roupa mais social, arrumada, de óculos, cara
mais séria. E aí mostro um decote, um peça íntima...
Eles gostam justamente dessa provocação ,
comentou.

Produção amadora

A professora disse ainda que, apesar do ganho
mensal chegar a R$ 20 mil, as fotos e vídeos
publicados nas plataformas de conteúdo adulto são
feitas por ela mesma, de forma bem amadora.

Não tem nada de pornografia explícita. É só
insinuação. Eu não tenho nem suporte para colocar o
celular. Eu mesmo seguro o celular e faço o vídeo, vou
me mostrando. Não é nada com muita maquiagem,
nada profissional. É totalmente amador , explicou.

Rosana contou que já recebeu ajuda de duas irmãs
para fazer algumas fotos e vídeos.

Minha irmã tirou umas fotos comigo uma vez, me
emprestou umas lingeries. Ela até disse que eu
precisava de uma produção , brincou Rosana.

Relação com as filhas

De acordo com a professora, antes de fazer as fotos e
vídeos sensuais, ela conversou com as duas filhas
sobre o assunto.

Eu nunca fiz nada em segredo. Antes de publicar a
primeira foto, falei com elas. A mais nova não entende
muito, não questiona e não participa das discussões. A
mais velha já escutou sobre mim em alguns momentos
e ficou chateada. Eu expliquei que não estava fazendo
nada de errado e ela entendeu , destacou.

A professora acrescentou que a chateação da filha
ocorreu devido às críticas de alguns familiares.

Ela [a filha mais velha] entendeu depois. Eu disse que
as pessoas que estão erradas em criticar. É uma foto
de calcinha, de sutiã, uma coisa sexy. Hoje, ela está
focada no Enem, quer entrar em uma universidade
federal. Eu falo que se ela quiser fazer, ela pode, mas
tem que fazer mestrado, doutorado e depois fazer o
que quiser. Isso não é meta de vida de profissão. É
algo que está dando certo agora, algo que se faz por
hobbie , explicou.

Ainda de acordo com Rosana, ela nunca teve
problema com os estudantes em sala de aula devido
ao fato de ter esses perfis, apesar de pais já terem a
denunciado. Ela também disse que mantém uma
postura estritamente profissional com os alunos.

Nunca ouvi uma gracinha. Todos meus alunos são
sempre muito respeitosos e educados. Pelas costas, o
que eles falam, não sei. Na época da denúncia, eles
me defenderam muito, inclusive , comentou.
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Professora do ES denunciada por fazer
vídeos sensuais diz que ganhou mais

seguidores
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/17/RDIOCBNVITRIA

925FMES-16.23.55-16.27.05-1713388072.mp3
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Projeto de exoesqueleto realizado por
pesquisadores da Ufes tem apoio da Fapes
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A ideia é que exoesqueleto seja uma ferramenta de
suporte no grau de força que usuário fará, além de
poder monitorar como está sendo realizada a atividade
física exercida.

Com o apoio da Fundação de Amparo à Pesquisa e
Inovação do Espírito Santo (Fapes), pesquisadores do
Laboratório de Telecomunicações (Labtel) da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes), em
parcer ia  com un ivers idades in ternac iona is ,
desenvolveram um exoesqueleto que oferece um
maior grau de mobilidade, prevenção de lesões, fadiga
muscular e também para o uso de movimentos
repetitivos. O projeto está sendo realizado pelo
doutorando Luis Jordy Arciniegas, sob a coordenação
do professor do Departamento de Engenharia Elétrica
Camilo Rodríguez, com o apoio técnico do aluno de
Engenharia Mecânica Patrick Silva.

O apoio da Fapes foi por intermédio do Centro de
Pesquisa, Inovação e Desenvolvimento (CPID),
espaço do Governo do Estado administrado pela
Secretaria da Ciência, Tecnologia, Inovação e
Educação Profissional (Secti) e voltado para a
realização da pesquisa científica, tecnológica e de
inovação, com a infraestrutura e equipamentos
financiados pela Fapes.

O professor e coordenador do projeto Camilo
Rodríguez contou que também participou de alguns
editais ofertados pela Fapes, em que estavam
previstos gastos com equipamentos e que, após a
compra desses equipamentos, foi possível realizar o
projeto do exoesqueleto e outros estudos.

Rodríguez ressaltou que o exoesqueleto, trabalho do
doutorando Luis Jordy Arciniegas, vai servir como
suporte no caso de cargas e auxílio em tarefas
repetitivas, tendo em vista que essas tarefas estão
relacionadas a doenças musculoesqueléticas e faz
com que funcionários tenham que se afastar do
trabalho. Nesse caso, uma pesquisa da Organização
Mundial da Saúde (OMS) registrou mais de 60 mil
casos de lesões por esforços repetitivos.

O usuário do exoesqueleto vai poder vesti-lo como
uma armadura, o que vai fornecer apoio e força para o
paciente. A ideia é que seja uma ferramenta de
suporte no grau de força que o usuário vai fazer,além
de poder monitorar como está sendo realizada a

atividade física exercida.

"Esse exoesqueleto é baseado em robótica branda, ou
seja, a gente faz uma atuação sobre as articulações,
mas os motores não são ancorados diretamente na
articulação. Nós temos, por exemplo, dois motores nas
costas e através de polias e cabos de aço a gente faz
uma transferência de força para os braços. O objetivo
é evitar doenças musculares esqueléticas por excesso
de  ca rga  e  t a re fas  r epe t i t i vas " ,  d i s se  o
p ro fesso r  Cam i l o  Rod r í guez .

Ele explica que, inicialmente, o exoesqueleto tem sua
atuação focada no cotovelo, mas que futuramente
pretende que o equipamento atue nos ombros. Além
disso, segundo ele, está sendo iniciada uma etapa de
atuação do exoesqueleto na coluna vertebral para a
correção da postura, já que também serve para
pessoas em reabilitação.

O docente destacou também que a Fundação está
sendo muito importante para a execução do projeto.
"Com recursos para a compra de material de consumo
que a Fapes disponibiliza, está sendo possível realizar
o projeto. Esse apoio tem sido necessário para
o desenvolvimento do protótipo, por meio da aquisição
das impressoras 3D que utilizamos para a fabricação
das peças do exoesqueleto e do espaço do CPID para
a fabricação da ferramenta", completou Rodríguez.

O CPID

O Centro de Pesquisa, Inovação e Desenvolvimento,
o CPID, é fruto de uma parceria entre a Financiadora
de Estudos e Projetos (Finep), Ministério da Ciência,
Tecnologia e Inovações e Comunicações (MCTIC);
Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti); a Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação
do Espírito Santo (Fapes), o Instituto Estadual de Meio
Ambiente (Iema), Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) e da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

O Centro é uma entrega do Governo do Estado para
as comunidades científica e empresarial capixabas, e
atua como um espaço de apoio à pesquisa e inovação,
além de firmar parcerias estratégicas nessas áreas,
com um investimento de mais de R$ 27 milhões. A
estrutura do empreendimento conta com uma área
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administrativa e uma área técnica, onde foram
implantados sete laboratórios para a realização de
pesquisas científicas e projetos de desenvolvimento
tecnológico.

Fonte; Samantha Nepomuceno/ Texto de Rafaela
Aguiar/ Foto: Comunicação do Labtel Ufes

Site: https://informecapixaba.com.br/projeto-de-

exoesqueleto-realizado-por-pesquisadores-da-ufes-tem-

apoio-da-fapes/
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Publicado por: Assessoria de Comunicação

Com o apoio da Fundação de Amparo à Pesquisa e
Inovação do Espírito Santo (Fapes), pesquisadores do
Laboratório de Telecomunicações (Labetel) da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes), em
parcer ia  com un ivers idades in ternac iona is ,
desenvolveram um exoesqueleto que oferece um
maior grau de mobilidade, prevenção de lesões, fadiga
muscular e também para o uso de movimentos
repetitivos. O projeto está sendo realizado pelo
doutorando Luis Jordy Arciniegas, sob a coordenação
do professor do Departamento de Engenharia Elétrica
Camilo Rodríguez, com o apoio técnico do aluno de
Engenharia Mecânica Patrick Silva.

O apoio da Fapes foi por intermédio do Centro de
Pesquisa, Inovação e Desenvolvimento (CPID),
espaço do Governo do Estado administrado pela
Secretaria da Ciência, Tecnologia, Inovação e
Educação Profissional (Secti) e voltado para a
realização da pesquisa científica, tecnológica e de
inovação, com a infraestrutura e equipamentos
financiados pela Fapes.

O professor e coordenador do projeto Camilo
Rodríguez contou que também participou de alguns
editais ofertados pela Fapes, em que estavam
previstos gastos com equipamentos e que, após a
compra desses equipamentos, foi possível realizar o
projeto do exoesqueleto e outros estudos.

Rodríguez ressaltou que o exoesqueleto, trabalho do
doutorando Luis Jordy Arciniegas, vai servir como
suporte no caso de cargas e auxílio em tarefas
repetitivas, tendo em vista que essas tarefas estão
relacionadas a doenças musculoesqueléticas e faz
com que funcionários tenham que se afastar do
trabalho. Nesse caso, uma pesquisa da Organização
Mundial da Saúde (OMS) registrou mais de 60 mil
casos de lesões por esforços repetitivos.

O usuário do exoesqueleto vai poder vesti-lo como
uma armadura, o que vai fornecer apoio e força para o
paciente. A ideia é que seja uma ferramenta de
suporte no grau de força que o usuário vai fazer,além
de poder monitorar como está sendo realizada a

atividade física exercida.

"Esse exoesqueleto é baseado em robótica branda, ou
seja, a gente faz uma atuação sobre as articulações,
mas os motores não são ancorados diretamente na
articulação. Nós temos, por exemplo, dois motores nas
costas e através de polias e cabos de aço a gente faz
uma transferência de força para os braços. O objetivo
é evitar doenças musculares esqueléticas por excesso
de  ca rga  e  t a re fas  r epe t i t i vas " ,  d i s se  o
p ro fesso r  Cam i l o  Rod r í guez .

Ele explica que, inicialmente, o exoesqueleto tem sua
atuação focada no cotovelo, mas que futuramente
pretende que o equipamento atue nos ombros. Além
disso, segundo ele, está sendo iniciada uma etapa de
atuação do exoesqueleto na coluna vertebral para a
correção da postura, já que também serve para
pessoas em reabilitação.

O docente destacou também que a Fundação está
sendo muito importante para a execução do projeto.
"Com recursos para a compra de material de consumo
que a Fapes disponibiliza, está sendo possível realizar
o projeto. Esse apoio tem sido necessário para
o desenvolvimento do protótipo, por meio da aquisição
das impressoras 3D que utilizamos para a fabricação
das peças do exoesqueleto e do espaço do CPID para
a fabricação da ferramenta", completou Rodríguez.

O CPID

O Centro de Pesquisa, Inovação e Desenvolvimento,
o CPID, é fruto de uma parceria entre a Financiadora
de Estudos e Projetos (Finep), Ministério da Ciência,
Tecnologia e Inovações e Comunicações (MCTIC);
Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti); a Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação
do Espírito Santo (Fapes), o Instituto Estadual de Meio
Ambiente (Iema), Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) e da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

O Centro é uma entrega do Governo do Estado para
as comunidades científica e empresarial capixabas, e
atua como um espaço de apoio à pesquisa e inovação,
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além de firmar parcerias estratégicas nessas áreas,
com um investimento de mais de R$ 27 milhões. A
estrutura do empreendimento conta com uma área
administrativa e uma área técnica, onde foram
implantados sete laboratórios para a realização de
pesquisas científicas e projetos de desenvolvimento
tecnológico.

Site: https://radar365.com.br/projeto-de-exoesqueleto-

realizado-por-pesquisadores-da-ufes-tem-apoio-da-

fapes/
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Sandrera apresenta canções e poemas em
show de "palavra cantada" em Anchieta,

Vitória e Piúma
 

O MELHOR DA MÚSICA CAPIXABA / VITORIA / ES - NOTICIAS. Qui, 18 de Abril de 2024
IFES GERAL

Redação

Expoente da cena folk rock nacional, o cantor e
compositor capixaba Sandrera sempre utilizou a
palavra como motor para sua criação artística,
seguindo os passos de suas principais referências,
como Bob Dylan, Joan Baez, Neil Young, Belchior,
Raul Seixas e Zé Geraldo.

Em seu novo show, "Poemas Engarrafados", o músico
celebra esse encontro em forma de "palavra cantada",
como ele gosta de definir o espetáculo que será
apresentado nesta quinta-feira (18), no auditório do
CEU das Artes, em Anchieta, e na sexta-feira (19), na
Casa da Música Sônia Cabral, em Vitória.

O show "Poemas Engarrafados" foi selecionado pelo
Edital nº. 13/2022 - Difusão Musical - da Secretaria de
Estado da Cultura (Secult-ES), com recursos do Fundo
de Cultura do Estado do Espírito Santo - FunCultura.

No dia 24 de maio, o músico fará nova apresentação
na Flipiu 2024 - Feira Literária de Piúma, com apoio da
Prefeitura Municipal de Piúma.

Sandrera conta que a ideia do projeto surgiu em 2020,
durante o isolamento social provocado pela pandemia
da covid-19. Impossibilitado de fazer shows, o artista
passou a engarrafar seus poemas para comercializá-
los junto ao público.

"A iniciativa deu certo e, diante da aceitação das
pessoas, logo surgiu a ideia de levar o projeto aos
palcos assim que se retomassem os eventos
presenciais", comenta o músico.

Em 2021, o espetáculo "Poemas Engarrafados" foi
apresentado pela primeira vez no Palácio da Cultura
Sônia Cabral, por meio da Lei Emergencial Aldir Blanc.

Agora, o show volta repaginado com novo repertório e
a participação de Sandrera com um quarteto formado
por Ricardo Mendes Cachalote (steel guitar, banjo e
bandolim), Claudine Abreu (voz, rabeca, violino e viola
clássica), Fellipe Veglione (harpa) e Ded Bonfim (voz,
violão de 12 e 6 cordas).

O repertório reunirá canções do primeiro álbum de
Sandrera, "Prateleira" (2018), como "Tá Freud, Baia",
"Ofício" e "Coração afoito", além de faixas do recém-
lançado álbum "Quase Hippie": "Baby", "Até os Beatles
se separaram", "Cabelo ao vento", "Lugar ao Som"
(com participação de Zé Geraldo) e "Vende-se um
Coração, Emplacado, Seminovo, Único Dono" (com
participação de Maurício Baia), entre outras.

"Este show leva o público a um clima de sarau
musical. As canções trazem, em sua essência, a
valorização da letra e da poesia, e deixam nos versos
o convite para o público se juntar ao coro", adianta
Sandrera.

O artista cita pelo menos dois trechos do espetáculo
em que o encontro entre poesia e canção se reveste
de aspectos lúdicos e interativos.

"Um desses momentos ocorre quando, em pleno
show, um poema é desengarrafado e declamado pela
violinista, durante a execução da canção 'Feito
Criança'. Em outro momento do show, convido alguém
da plateia para subir a o palco, desengarrafar um
poema e declamá-lo junto a um fundo musical criado
pelos músicos", revela.

"Poemas Engarrafados" não é uma incursão isolada
de Sandrera na literatura. Em 2023, o músico publicou
o livro "Amorança", romance infantojuvenil que
representou um embrião do conteúdo apresentado por
ele no show.

O espetáculo vem a se somar a uma série de
lançamentos do artista nos últimos 30 dias, que
incluem o videoclipe "Lugar ao Som", com participação
de Zé Geraldo (MG), e a disponibilização do álbum
"Quase Hippie" nas plataformas digitais.

Musicalmente,  o públ ico pode esperar  pela
reconhecida estética folk rock do artista, com
sonoridade baseada na junção de steel guitar, harpa,
banjo, violino, rabeca, bandolim e violões de 6 e 12
cordas. "São experimentos que proporcionam uma
textura de palavra cantada, o que permite uma
interatividade maior com o público", define.

412



O MELHOR DA MÚSICA CAPIXABA / VITORIA / ES - NOTICIAS. Qui, 18 de Abril de 2024
IFES GERAL

Show "Poemas Engarrafados", com Sandrera e Banda

Data e horário: 18/abr (quinta-feira), às 19h30

Local: Auditório CEU das Artes - Rodovia do Sol,
Guanabara, Anchieta

Entrada: Gratuita

Data e horário: 19/abr (sexta-feira), às 20h

Local: Casa da Música Sônia Cabral - Rua São
Gonçalo, Centro, Vitória

Entrada: Gratuita

Data e horário: 24/mai (sexta-feira), às 20h

Local: Feira Literária de Piúma (Flipiu), no Ifes Piúma -
Rua Augusto da Costa Oliveira, 660, Piúma

Entrada: Gratuita

Site:

http://www.omelhordamusicacapixaba.com/2024/04/sand

rera-apresenta-cancoes-e-poemas-em.html
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* Roney Marcos Pavani

É muito comum ouvir da boca de saudosistas da
Ditadura Militar (1964-1985) que o regime em questão
era, não apenas competente do ponto de vista técnico,
como também prodigioso nos seus aspectos
econômicos. No texto anterior, deixamos claro os
limites do "Milagre Brasileiro", e de que forma os
índices de dois dígitos no crescimento do PIB não
significava muito para quem vivia de salário. Ademais,
os governos militares, extremamente dependentes do
petróleo via mercado externo, sofreram um golpe
terrível durante a década de 1970, no que passou a
história como a crise dos energéticos. A primeira
delas, em 1973, enfraqueceu o governo, e foi decisiva
para as eleições indiretas do ano seguinte. Como
consequênc ia ,  o  en tão  p res iden te  Méd ic i ,
representante da chamada "linha-dura" das Forças
Armadas (da qual também fazia parte o Gal. Arthur da
Costa e Silva), não conseguiu fazer o seu sucessor.
Em seu lugar, ainda um militar, porém ligado a ala
mais intelectualizada do Exército, o General Ernesto
Geisel (1907-1996). Parêntese: se até então, as
eleições presidenciais haviam sido apenas de fachada,
de modo a referendar escolhas prévias, pela primeira
vez desde o Golpe, a oposição, sintetizada na
candidatura de Ulysses Guimarães (MDB) conseguira
obter cerca de 16% de votos no colégio eleitoral. Se,
por um lado, a ditadura estava longe de acabar, por
outro, já dava certos sinais de cansaço.

Como maus perdedores que sempre foram, os
membros da linha-dura não venderiam barato a sua
derrota. Geisel assumira a presidência com o
compromisso de promover a abertura política,
devolvendo o poder aos civis (em suas próprias
palavras, "de forma lenta, gradual e segura"), foi o que
bastou para os setores mais obscuros e autoritários do
regime passarem a taxá-lo de "comunista" (até hoje, o
insulto favorito de algumas pessoas). E isso não só
graças a um ódio visceral à democracia, mas
sobretudo ao medo de que, uma vez fora do poder, as
barbaridades cometidas desde 1964 (e sobretudo,
pós-1968) viessem a público, bem como investigações
e punições aos responsáveis. Em outras palavras,
proteger a ditadura significava proteger a própria
retaguarda. Enquanto isso, Geisel, de modo a
conseguir levar adiante seu projeto de distensão
(como o de extinguir o famigerado Ato Institucional n.
5,  em 13/12/1978),  não hesi tou em acenar
positivamente a seus colegas da linha-dura. Foi o que
fez no que ficou conhecido como Pacote de Abril
(1977): além da criação dos senadores biônicos (que

não seriam eleitos, e sim indicados diretamente pela
presidência), aumentava o mandato presidencial para
seis anos, e modificava a composição da Câmara dos
Deputados, dando maior representação às bancadas
do norte e nordeste do Brasil. Essas regiões, na
verdade, recebiam uma forte influência política da
Aliança Renovadora Nacional (ARENA), partido de
sustentação do regime. Como se vê, para cada
modesto passo em direção à redemocratização, um
preço elevado a se pagar.

Foi nesse contexto de, digamos, "dar com uma mão e
tomar com a outra", que, em 25 de outubro de 1975,
se deu o assassinato brutal do jornalista Vladimir
Herzog (1937-1975), diretor do departamento de
telejornalismo da TV Cultura e professor do curso de
Jornalismo da Universidade de São Paulo (USP). Na
manhã daquele mesmo dia, Herzog havia se
apresentado voluntariamente ao Destacamento de
Operações de Informações - Centro de Operações de
Defesa Interna (DOI-CODI), localizado no quartel-
genera l  do  I I  Exérc i to ,  a  f im  de  "p res ta r
esclarecimentos" sobre suas ligações com o Partido
Comunista Brasileiro (PCB). Horas depois, o Serviço
Nacional de Informações (SNI) recebeu a seguinte
mensagem em Brasília: "cerca de 15h, o jornalista
Vladimir Herzog suicidou-se no DOI/CODI/II Exército".
Naquela época, era comum que os órgãos oficiais
divulgassem que vítimas de tortura e assassinato
haviam perecido por "suicídio", fuga ou atropelamento,
o que gerou comentários sarcásticos de que Herzog,
dentre outras pessoas, havia sido "suicidado" pela
ditadura. O jornalista Elio Gaspari, colunista da Folha
de S. Paulo e autor da célebre série em 5 volumes
sobre a Ditadura Militar, não consegue esconder a
acidez: "suicídios desse tipo são possíveis, porém
raros. No porão da ditadura, tornaram-se comuns,
maioria até."

Os algozes de Herzog, entretanto, não contavam que
a versão oficial não desceria goela abaixo tão
facilmente. Ato contínuo: uma semana depois, Dom
Paulo Evar isto Arns (1921-2016),  arcebispo
metropolitano de São Paulo, juntamente ao rabino
Henry Sobel (1944-2019), líder da Congregação
Israelita Paulista, e ao pastor presbiteriano Jaime
Wright (1927-1999), organizaram um culto ecumênico
em memória do jornalista morto (que, aliás, era judeu).
A cerimônia, que reuniu cerca de 8.000 pessoas na
Praça da Sé, foi a primeira manifestação pública
contra a Ditadura desde a Passeata dos 100 mil,
ocorrida em meados de 1968. D. Paulo não se
convenceu com a teoria do suicídio. Em sua homilia,
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ele foi direto: "Não matarás. Quem matar, se entrega a
si próprio nas mãos do Senhor da História e não será
apenas maldito na memória dos homens, mas também
no julgamento de Deus!"

(O que pensaria o arcebispo e seus companheiros
ho je ,  ao  ve r  tan tas  l i de ranças  re l i g iosas ,
especialmente pentecostais, a defender o ódio, a
violência, e o extermínio sumário de outros seres
humanos?)

As circunstâncias sinistras da morte de Vladimir
Herzog foram similares às do estudante Alexandre
Vanucchi Leme (1950-1973), do Tenente da Polícia
Militar José Ferreira de Almeida (1911-1975) e do
operário Manoel Fiel Filho (1927-1976). Os dois
últimos casos, a propósito, provocaram um enorme
desgaste dentro do governo Geisel, o que culminou na
demissão do Comandante do II Exército, o general
Ednardo D'Ávila Mello (1911-1984), e do Ministro do
Exército, o general Sylvio Frota (1910-1996), dois
representantes da chamada "linha dura", e que,
segundo eles mesmos, "estavam horrorizados com a
presença de tantos comunistas no funcionalismo
público", a começar pelo presidente. Por causa disso,
Frota traçou um plano para derrubar Geisel e frear o
processo de abertura política. O estratagema passaria,
diretamente, pelas mãos do seu ajudante de ordens,
um jovem capitão chamado, vejam só, Augusto Heleno
Ribeiro Pereira. Sim, podem acreditar, é ele mesmo. O
Ministro-chefe de Segurança Inst i tucional da
Presidência da República durante os 4 anos do
governo Bolsonaro (2019-2022). Atualmente, Heleno é
investigado, junto a outras figuras igualmente nefastas,
como suspeito de participação no plano de golpe de
Estado, que se iniciou com a divulgação do resultado
das eleições de 2022, e culminou nos atentados à
Praça dos Três Poderes, em Brasília, em 8 de janeiro
de 2023. Quanta ironia! Pois é, parafraseando o
político conservador Afonso Arinos (1905-1990), líder
da oposição durante o governo Vargas: "Golpista é
como mau-caráter. Nunca muda. Só tira férias."

A trama de Frota e Heleno não saiu do papel,
felizmente. O general foi aposentado (mas não
punido), o capitão seguiu firme na carreira e passou
incólume pelos anos que se seguiram (nunca saindo
dos bastidores do poder), e Geisel conseguiu fazer o
seu sucessor sem maiores problemas. Outro militar, o
ex-chefe do SNI, João Batista Figueiredo (1918-1999)
tomaria posse em 15 de março de 1979. Com a
revogação do AI-5, no ano anterior, caberia a
Figueiredo concluir o processo de distensão e,
cumprindo com um pequeno atraso (coisa de uns 15
anos.) a promessa feita pelos militares golpistas de 64,
finalmente devolver o poder aos civis. Pronto! A
caserna empertigou-se. A preocupação com a
redemocratização, inexorável em toda a América

Latina, os punha de cabelo em pé! Nenhum patriota de
farda, verdadeiras raposas velhas, desejava para si,
por exemplo, o mesmo destino do general Jorge
Rafael Videla (1925-2013), ditador na Argentina entre
1976 e 1981, e que saíra do poder para o tribunal, e,
de lá, para a cadeia. Por falar nisso, recomendo
vivamente o filme 1985 , estrelado por Ricardo Darín,
que interpretou o papel do célebre promotor Julio
César Strassera (1933-2015) no processo de
acusação contra Videla e outros agentes da ditadura
naquele país, por crimes contra a humanidade.

A escapatória dos mil i tares brasi leiros vir ia,
principalmente, por meio da Lei da Anistia de 1979.
Cito: "É concedida anistia a todos quantos, no período
compreendido entre 02 de setembro de 1961 e 15 de
agosto de 1979, cometeram crimes políticos ou
conexo com estes, crimes eleitorais, aos que tiveram
seus direitos políticos suspensos e aos servidores da
Administração Direta e Indireta, de fundações
vinculadas ao poder público, aos Servidores dos
Poderes Legislativo e Judiciário, aos Militares e aos
dirigentes e representantes sindicais." Em português
claro, o Brasil volta a ser uma democracia, os militares
retornam aos seus quartéis, ninguém pune ninguém,
não se fala mais no assunto, e todo mundo fica feliz. O
que passou, passou. Cômico, se não fosse trágico. A
lei anistiou os condenados por crimes políticos e
permitiu o retorno de brasileiros exilados, é verdade.
Contudo, também passou pano para torturadores e
assassinos (como os que mataram Herzog, ou como o
infame Carlos Alberto Brilhante Ustra, figurinha
ido la t rada nos  se tores  bo lsonar is tas)  que,
convenhamos, nem sequer haviam sido julgados.
Bizarro. Anistia pressupõe crimes. Crimes pressupõem
condenações. Condenações pressupõem processo e
julgamento. Ora, diferentemente do caso Argentino,
nada disso aconteceu em terras brasileiras. Tratou-se
de uma bela chantagem dos militares. Dá-se com um
mão; tira-se com a outra. Era esse o seu lema.
Sempre foi.

Não que da caserna não tenham partido reações
violentas. Em consequência da anistia, ocorreram
dezenas de atentados, entre 1978 e 1981, como forma
de intimidação. Foram anos marcados por atentados
terroristas, praticados por grupos radicais, e que se
atreviam a resistir. Em todo o País, multiplicavam-se
ligações anônimas com ameaças e falsos alarmes de
bomba, que obrigavam a evacuação de prédios
inteiros. No Rio de Janeiro, em 30 de abril de 1981,
uma bomba que deveria ter sido detonada durante um
show no Riocentro explodiu dentro do carro dos dois
militares que a transportavam. Além de golpistas,
burros.

A verdade é que a marca da redemocratização
brasileira foi a de um processo feito a partir de cima,
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na base de acordos, concessões, e sempre com um
preço (elevado) a pagar. Prova disso é que o primeiro
presidente civil pós-ditadura, José Sarney (vice na
chapa de Tancredo Neves), construiu a sua carreira
política de mãos dadas com a ARENA e com os
governos militares. Nunca foi um opositor ao regime,
bem longe disso. Obviamente, Sarney jamais abriria a
boca para condenar os Anos de Chumbo ,
protagonizados por aliados diretos e indiretos seus. O
mesmo fizeram Collor de Mello e Itamar Franco (1930-
2011), os dois primeiros presidentes pós-eleições de
1 9 8 9 ,  s ó  q u e  p o r  r a z õ e s  d i f e r e n t e s .
Surpreendentemente, Fernando Henrique Cardoso,
um intelectual renomado, e Lula, o presidente-
operário, não demonstraram coragem cívica e,
igualmente, se abstiveram de qualquer enfrentamento.
Em nome da governabilidade, é claro. No entanto, de
qualquer maneira, nada de aborrecer os militares com
as sombras do passado.  Apenas d iscr ição,
esquecimento e silêncio. Após anos, décadas, qual o
custo disso?

A resposta é muito simples: fazer acordos com as
Forças Armadas,  de h is tór ico autor i tár io  e
intervencionista, que tantas e tantas vezes se
intrometeram nos assuntos políticos desse país, é o
mesmo que vender a alma ao Diabo. E sem garantia
de pagamento, é evidente. Cientes de que nada os
atingiria, essa gente continuou a crer, grotescamente,
em sua superioridade intrínseca e em seu papel de
tutela frente a sociedade civil. Saíram do governo,
porém seus poderes e regalias não diminuíram, muito
pelo contrário. E como haveria de diminuir com a
sensação da impunidade correndo-lhe pelas veias?
Nada de punição. Somente privilégios, tais como
aposentadorias e pensões especiais, inigualáveis para
qualquer contribuinte. Além disso, como contrapartida
para que o país pudesse receber uma nova
constituição, os militares trataram de enfiar o seu dedo
sujo de lama e sangue no texto, e exigiram a inclusão
do famosíssimo artigo 142: "As Forças Armadas
destinam-se à defesa da Pátria, à garantia dos
poderes constitucionais e, por iniciativa de qualquer
destes, da lei e da ordem". Aparentemente inócua, a
redação permitiu interpretações verdadeiramente
rocambolescas, como a do jurista Ives Gandra, mentor
jurídico da extrema-direita, segundo o qual caberia aos
militares o papel de Poder Moderador da República.
Loucura. Delírio. Perversidade.

No entanto, o pior de tudo nessa história de conchavos
e compromissos, ainda estava por vir. Foi não ensinar
à sociedade a real e pérfida natureza da Ditadura
Militar. Ora, criar lugares de memória, organizar
julgamentos e apontar responsabilidades têm, em
especial, uma função pedagógica. Há algum dia de
Resistência à Ditadura nesse país? Algum feriado
cívico para rememorar os torturados e mortos, como

Herzog e tantos outros? Ora, para o cidadão comum,
se não há, é porque não deve haver. Nada disso
existiu. No máximo, é papo de professorzinho
comunista que quer doutrinar os estudantes e
perturbar a juventude. Por outro lado, o 31 de março
existe. Ainda hoje. É o marco inicial da "Revolução
Democrática", conforme ouvi uma vez de uma certa (e
caquética) figura política veneciana.

Por isso, quando em 2011, a então presidente Dilma
Rousseff resolveu fundar a Comissão Nacional da
Verdade (CNV), um colegiado instituído para investigar
as graves violações de direitos humanos ocorridas
entre 18 de setembro de 1946 e 5 de outubro de 1988,
"praticadas por agentes públicos, pessoas a seu
serviço, com apoio ou no interesse do Estado
brasileiro (o que, portanto, incluía diretamente os
militares e a Ditadura)", aí já era tarde. Tarde demais.

Deu no que deu.

* O autor é mestre e doutorando em História pela
UFES, professor do IFES de Nova Venécia e
colaborador do Jornal Correio9

OS TEXTOS ASSINADOS NÃO REFLETEM,
NECESSARIAMENTE, A OPINIÃO DO CORREIO9

LEIA A PRIMEIRA PARTE DO TEXTO NO LINK
ABAIXO:

Forças Armadas: entre a caserna e a baderna

Site: https://correio9.com.br/de-acordo-com-o-diabo/
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Inovação e sustentabilidade serão os
destaques em evento na Cidade da Inovação

(Educação)
 

MOV NEWS / VITÓRIA / ES. Qui, 18 de Abril de 2024
IFES GERAL

Bruna Jureves

A Cidade da Inovação em Jardim da Penha, irá
receber a III Semana da Propriedade Intelectual do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) com
d iscussões  ma is  a tua is  sobre  inovação  e
sustentabilidade. Organizada pela Agência de
Inovação do Ifes (Agifes) em parceria com o Instituto
Nacional da Propriedade Industrial (INPI), esta edição
promete ser um marco na busca por soluções criativas
e ambientalmente conscientes.

Com uma programação diversificada, o evento
abordará temas como patentes verdes, trâmites
prioritários para acelerar a inovação sustentável,
i nd icações  geográ f i cas  e  seu  impac to  na
sustentabilidade, entre outros assuntos de relevância
para o desenvolvimento tecnológico e ambiental.

A semana contará com palestras, entrevistas, rodas de
conversa e muito mais, tanto presencialmente, com a
abertura no auditório da Cidade da Inovação, em
Vitória - ES, quanto online, acessível a um público
amplo e interessado em contribuir para um futuro mais
sustentável e inovador.

Os participantes terão a oportunidade de interagir com
especialistas do INPI e de instituições renomadas,
absorvendo conhecimento e insights que podem
impulsionar iniciativas criativas e responsáveis no
campo da propriedade intelectual e da inovação.

Faça aqui a sua inscrição.

Site:

https://movnews.com.br/cotidiano/educacao/2024/04/ino

vacao-e-sustentabilidade-serao-os-destaques-em-

evento-na-cidade-da-inovacao/
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Caminhada reúne milhares na Praia de
Camburi
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Gabriel Gomes

Mesmo sob chuva, a Praia de Camburi, na capital
capixaba, foi palco da comovente Caminhada União
pela Pessoa com Autismo no domingo (14). O evento,
promovido pela Associação de Amigos dos Autistas do
Espírito Santo (Amaes), reuniu milhares de pessoas
em uma demonstração de solidariedade e apoio à
conscientização e visibilidade das pessoas com
Transtorno do Espectro Autista (TEA).

Estreia

O capixaba Eric Grattz estreia o ano na 1ª etapa do
CBSurf Rip Curl Grom Search 2024, disputando em
três categorias diferentes: sub-12, sub-14 e sub-16. O
Circuito Brasileiro de Surf de Base é promovido pela
Confederação Brasileira de Surf (CBSurf) e contará
com a participação de 300 atletas, de 15 estados do
país.

I NovaES

O Jaraguá Tênis Clube, em Cachoeiro de Itapemirim,
vai sediar o I NovaES, nos dias 23 e 24 de abril, com
entrada gratuita. O evento vai reunir estudiosos, que
vão compartilhar as novidades do mundo da inovação
voltados para diversas áreas, como na saúde, em
painel que será conduzido pelo Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) e a Unimed.

Show

The Clinic

Estética, Harmonização Orofacial e Reabilitação Oral.
Esses são os assuntos abordados por Renato Trezza,
Valéria Dal Col e Arbex Filho durante o The Clinic,
evento que vai reunir nos dias 26 e 27 abril, grandes
nomes da odontologia nacional. O encontro acontece
no Hotel Senac Ilha do Boi, em Vitória.

Viva Douglas

Sinfonia Titan

O Sesc Glória será palco para a Orquestra Sinfônica
do Espírito Santo (Oses), nesta quinta-feira, dia 18 de
abril, às 20h, com suas tradicionais séries Pré-estreia
e Concertos Sinfônicos. Apresentação da grandiosa

Sinfonia Titan, de Gustav Mahler, além da obra
"Fragmentos Mahlerianos", do compositor capixaba
Marcelo Rauta, sob a regência do maestro Helder
Trefzger.

Premier

Chá com Elas

A Chef Tatiana Borghardt contou à coluna que está
preparando várias delícias para a festa de aniversário
de 6 anos do Chá com Elas, que está programada
para acontecer na próxima quarta-feira, dia 24, na
charmosa Casa 77, no Morro do Moreno. Tati disse
que fará uma ilha gastronômica com opções diversas
de sabores para agradar a todos, sem nenhuma
exceção.  Quem também vai  promover  uma
experiência gastronômica para as convidadas é o Chef
Glauco Sansoni, que vai levar seu novo rodízio, o de
Crepe.

Torneio de Golfe

Chá com Elas II

Ainda falando do Chá com Elas, Sabrina Machado,
Cicilia Beringuy, Thais Cunha, Marcia Freitas, Rayana
Trancoso, Ana Lúcia Nascimento, Emanuella Bulhões
e Tina Ferraz já confirmaram presença na Sunset de
comemoração de 6 anos do encontro de networking
feminino, pioneiro no ES.

Lançamento literário

Parabéns

A coluna deseja felicidades aos queridos Lorena Zann,
Renan Aguilar, Kessia Neto e Douglas Bianchi que
hoje, dia 18 de abril, completam mais um ano de vida.

Você sabia?

Quanto menor a massa muscular, maior a chance de
morrer cedo, segundo um estudo publicado na revista
científica Journal of Gerontology: Medical Sciences. "
A quantidade de massa muscular aos 60 anos pode
influenciar diretamente na longevidade. O estudo
mostra que indivíduos com menor massa muscular
apresentaram maior probabilidade de ter uma vida
mais curta, mesmo após controlar fatores de risco,
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como estilo de vida, histórico médico e condições de
saúde pré-existentes ", explicou a Endocrinologista
Gisele Lorenzoni, especialista em Medicina Esportiva
e Nutrologia.

Site:

https://eshoje.com.br/nodegravata/2024/04/caminhada-

reune-milhares-na-praia-de-camburi/
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Caminhada reúne milhares na Praia de Camburi

18 de abril de 2024

Última atualização: 17 de abril de 2024

Compartilhe

A Presidente da Amaes, Pollyana Paraguassú, com os
filhos Lucas, Felipe e Gabriel (Divulgação)

Mesmo sob chuva, a Praia de Camburi, na capital
capixaba, foi palco da comovente Caminhada União
pela Pessoa com Autismo no domingo (14). O evento,
promovido pela Associação de Amigos dos Autistas do
Espírito Santo (Amaes), reuniu milhares de pessoas
em uma demonstração de solidariedade e apoio à
conscientização e visibilidade das pessoas com
Transtorno do Espectro Autista (TEA).

Paula Rezende, Adriana Freire e Gabriela Rocha
(Divulgação)

Paula Pazolini, Pollyana Paraguassu, Lorenzo Pazolini
e Marcos Delmaestro (Divulgação)

Estreia

O capixaba Eric Grattz estreia o ano na 1ª etapa do
CBSurf Rip Curl Grom Search 2024, disputando em
três categorias diferentes: sub-12, sub-14 e sub-16. O
Circuito Brasileiro de Surf de Base é promovido pela
Confederação Brasileira de Surf (CBSurf) e contará
com a participação de 300 atletas, de 15 estados do
país.

I NovaES

O Jaraguá Tênis Clube, em Cachoeiro de Itapemirim,
vai sediar o I NovaES, nos dias 23 e 24 de abril, com
entrada gratuita. O evento vai reunir estudiosos, que
vão compartilhar as novidades do mundo da inovação
voltados para diversas áreas, como na saúde, em
painel que será conduzido pelo Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) e a Unimed.

Show

Ladeando o grupo Calcinha Preta, Victor Mezadri,
André Vale e Duar Pignaton em recente show no

Embraza (Anny Freire)

The Clinic

Estética, Harmonização Orofacial e Reabilitação Oral.
Esses são os assuntos abordados por Renato Trezza,
Valéria Dal Col e Arbex Filho durante o The Clinic,
evento que vai reunir nos dias 26 e 27 abril, grandes
nomes da odontologia nacional. O encontro acontece
no Hotel Senac Ilha do Boi, em Vitória.

Viva Douglas

A coluna destaca nesta quinta-feira, dia 18 de abril, o
querido Douglas Bianchi, que hoje está celebrando 62
anos de vida (Arquivo pessoal)

Sinfonia Titan

O Sesc Glória será palco para a Orquestra Sinfônica
do Espírito Santo (Oses), nesta quinta-feira, dia 18 de
abril, às 20h, com suas tradicionais séries Pré-estreia
e Concertos Sinfônicos. Apresentação da grandiosa
Sinfonia Titan, de Gustav Mahler, além da obra
"Fragmentos Mahlerianos", do compositor capixaba
Marcelo Rauta, sob a regência do maestro Helder
Trefzger.

Premier

Mary Wood, Cida Rocha e Ana Luiza Freitas no
Premier Empresária Grega do Ano (Divulgação)

Chá com Elas

A Chef Tatiana Borghardt contou à coluna que está
preparando várias delícias para a festa de aniversário
de 6 anos do Chá com Elas, que está programada
para acontecer na próxima quarta-feira, dia 24, na
charmosa Casa 77, no Morro do Moreno. Tati disse
que fará uma ilha gastronômica com opções diversas
de sabores para agradar a todos, sem nenhuma
exceção.  Quem também vai  promover  uma
experiência gastronômica para as convidadas é o Chef
Glauco Sansoni, que vai levar seu novo rodízio, o de
Crepe.

Torneio de Golfe

Francis Ferrari e Elimar Lorenzon no III Torneio de
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Golfe do Ibef-ES (Gad Monteiro)

Chá com Elas II

Ainda falando do Chá com Elas, Sabrina Machado,
Cicilia Beringuy, Thais Cunha, Marcia Freitas, Rayana
Trancoso, Ana Lúcia Nascimento, Emanuella Bulhões
e Tina Ferraz já confirmaram presença na Sunset de
comemoração de 6 anos do encontro de networking
feminino, pioneiro no ES.

Lançamento literário

Raquel Queiroz fez o lançamento do seu livro "Guia
prático das locações imobiliárias", em São Paulo
(Noelia Mariana Najela)

Parabéns

A coluna deseja felicidades aos queridos Lorena Zann,
Renan Aguilar, Kessia Neto e Douglas Bianchi que
hoje, dia 18 de abril, completam mais um ano de vida.

Você sabia?

Quanto menor a massa muscular, maior a chance de
morrer cedo, segundo um estudo publicado na revista
científica Journal of Gerontology: Medical Sciences. "A
quantidade de massa muscular aos 60 anos pode
influenciar diretamente na longevidade. O estudo
mostra que indivíduos com menor massa muscular
apresentaram maior probabilidade de ter uma vida
mais curta, mesmo após controlar fatores de risco,
como estilo de vida, histórico médico e condições de
saúde pré-existentes", explicou a Endocrinologista
Gisele Lorenzoni, especialista em Medicina Esportiva
e Nutrologia.

Site:

https://eshoje.com.br/nodegravata/2024/04/caminhada-

reune-milhares-na-praia-de-camburi/
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Piúma recebe equipe técnica do Ministério
da Pesca e Aquicultura (MPA) para

capacitação de pescadores e armadores no
uso do Mapa de Bordo
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Na última terça-feira (16), Piúma recebeu no Auditório
do IFES Campus Piúma uma equipe técnica enviada
pelo Ministério da Pesca e Aquicultura (MPA) para um
importante treinamento. O objetivo foi orientar
pescadores e armadores locais sobre o uso do 'Mapa
de Bordo' das embarcações pesqueiras através do
sistema PesqBrasil.

O 'Mapa de Bordo' é um documento essencial no qual
são registradas todas as informações relevantes da
pescaria realizadas por uma embarcação de pesca.
Esses dados têm como propósito primordial o
monitoramento e a pesquisa, fornecendo subsídios
fundamentais para o ordenamento pesqueiro.

Os critérios e procedimentos para o preenchimento e
entrega dos Mapas de Bordo estão devidamente
regulamentados pela Instrução Normativa MPA nº 20,
de 2014, e pelas normas específicas de ordenamento
das pescarias. A implementação do PesqBrasil - Mapa
de Bordo representa um avanço signif icativo,
garantindo qualidade e agilidade no monitoramento
das atividades pesqueiras. Além disso, contribui para a
geração de dados e informações essenciais que
subsidiarão a gestão sustentável dos recursos
pesqueiros do Brasil.

Destaca-se ainda que o PesqBrasil - Mapa de Bordo
oferece comodidade e facilidade aos usuários, sendo
um sistema online, intuitivo e gratuito. Essa iniciativa
visa fortalecer a gestão ambiental e promover a
preservação dos ecossistemas marinhos, beneficiando
tanto os profissionais da pesca quanto a comunidade
em geral.

Site: https://www.espiritosantonoticias.com.br/piuma-

recebe-equipe-tecnica-do-ministerio-da-pesca-e-

aquicultura-mpa-para-capacitacao-de-pescadores-e-

armadores-no-uso-do-mapa-de-bordo/
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Que os bons ventos tragam a APA Foz do
Rio Doce
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Arlindo Villaschi

O crime ambiental cometido pela Samarco/Vale/BHP
em 5 de novembro de 2015 resultou em uma tragédia
sócio-ambiental-econômica que ainda precisa ser mais
bem estudada. Mais de 50 milhões de metros cúbicos
de lama de rejeito de minério foram despejados ao
longo de toda a Bacia Hidrográfica do Rio Doce.

Foram mais de 600 km percorridos nos estados de
Minas Gerais e Espírito Santo até desembocar na foz
do rio Doce, em Regência. Dalí a lama de rejeitos
ganhou o oceano e dispersou-se rumo norte e sul por
centenas de quilômetros. Dispersão de uma carga de
sedimentos sem precedentes, com alto teor de ferro e
metais pesados, entre outros compostos orgânicos e
inorgânicos.

Tudo em uma região há muito considerada por
estudos como prioritária para a conservação da
biodiversidade marinha e costeira brasileira. Para além
de todos os danos à biodiversidade, o crime ambiental
causou irreparáveis prejuízos a comunidades
indígenas, quilombolas e pescadores que tiveram seu
modo de vida abruptamente transformado.

Inúmeras têm sido as tentativas de compensar de
a lguma fo rma os  pre ju ízos  causados pe la
irresponsabilidade das mineradoras. Dentre essas, no
Termo de Transacão e Ajustamento de Conduta
firmado em 2016 pela Samarco e suas controladoras
com os governos federal e de Minas Gerais e Espírito
Santo está a criação de uma Unidade de Conservação
da Foz do Rio Doce.

Criação proposta há décadas e que se consubstanciou
no início deste século XXI com os estudos do Plano de
Desenvolvimento Sustentável para as Comunidades
do Entorno da Reserva Biológica de Comboios (PDIS-
Comboios).

Com a recuperação da dimensão política da questão
ambiental por parte do governo federal a partir de
2023, o projeto ao que tudo indica ganhou novo fôlego.
Novo fôlego através de parcerias entre os governos
federal, estadual e municipais. Parcerias que se
legitimam através de articulações com associações de
moradores e pescadores das comunidades atingidas,
entre outras, todas voltadas para a sustentabilidade
ambiental, social e econômica na região.

Importante dimensão para essa sustentabilidade a
curto, médio e longo prazos, é a do conhecimento
enraizado na região. Seja ele de conteúdo tácito
incorporado em pessoas herdeiras de sabedoria
passada de geração para geração de povos originários
e quilombolas da região e vizinhanças.

Seja ele sob a forma sistematizada que caracteriza
estudos de base científica e técnica como os que são
depositários tanto a Ufes quanto o Ifes. Há que se
ampliar o esforço já feito por pesquisadores e
estudantes dessas duas instituições. Na Ufes, de
forma destacada o que vem sendo feito pelo
Departamento de Oceanografia. No Ifes  pela
possibilidade de estabelecer em Regência um novo
campus, entre os que estão sendo contemplados pelo
governo federal.

Dar forma e conteúdo a tanto o que vem sendo há
muito desejado por quem valoriza a riqueza natural e
cultural da Foz do Rio Doce e seu entorno, pode ser
um bom começo para que alguma compensação seja
efetivada ao muito que foi perdido com o crime da
Samarco/Vale/BHP. Compensação que para ser
operacionalizada precisa da adesão de fato do
governo estadual a muito do que já avançaram
articulações entre instituições federais, municipais e
comunidades locais.

Mais do que a concretização de planos que remontam
a meados do século passado, a APA da Foz do Rio
Doce é projeto portador de futuro. Porta futuro porque
traz possibilidades para o enfrentamento em seu
território da emergência climática, da redução da
biodiversidade, da questão das águas e de alimentos
saudáveis, entre outros. Porta futuro porque associa
saberes tradicionais com aqueles gerados por estudos
e pesquisas técnicas e científicas na região e seu
entorno.

Site: https://www.agazeta.com.br/colunas/arlindo-

villaschi/que-os-bons-ventos-tragam-a-apa-foz-do-rio-

doce-0424
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Ifes - Campus Cachoeiro de Itapemirim abre
inscrições para novo Processo Seletivo
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IFES CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM

O Instituto de Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) anuncia a
realização de um novo Processo Seletivo, que tem por
objetivo à contratação de Professores Substitutos , a
fim de atuar no campus Cachoeiro de Itapemirim.

De acordo com o edital, serão preenchidas três vagas
nas áreas de Geologia (1); Engenharia de Minas (1) e
Matemática (1), e ao serem contratados, os
profissionais contratados deverão desempenhar
funções em carga horária de 40 horas semanais e
contará com salários no valor de R$ 3.412,63 a R$
6.356,02 ao mês, de acordo com a t i tulação
apresentada.

Para concorrer a uma das oportunidades, os
candidatos devem comprovar a escolaridade exigida
de graduação ou licenciatura na respectiva área de
atuação, com especialização, mestrado ou doutorado.

Procedimentos para participação

Para participar, os interessados devem efetuar as
inscrições no período de 17 a 28 de abril de 2024,
mediante o envio da documentação especificada no
edi ta l  para o seguinte endereço elet rônico:
ps.cggp.cai@ifes.edu.br, com o assunto Inscrição
Edital nº 02/2024 , no corpo do e-mail deverá conter:
nome do candidato e área de estudo a qual concorre.

Como método de seleção, os candidatos serão
submetidos prova de desempenho didático prevista
para ser realizada nos dias 21 a 29 de maio de 2024, e
análise curricular ; ambas as etapas serão de caráter
eliminatório e classificatório.

O prazo de validade do presente Processo Seletivo
será de um ano, contado da homologação do
resultado final, com possibilidade de prorrogação por
igual período.

Mais informações podem ser obtidas no edital
completo em nosso site.

Site: https://www.pciconcursos.com.br/noticias/ifes-

campus-cachoeiro-de-itapemirim-abre-inscricoes-para-

novo-processo-seletivo
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Ibatiba: órgãos públicos se reúnem para
restabelecer o Conselho de Segurança
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Jacyara Marques Pacheco

Dentre os assuntos discutidos em reunião, foi
deliberada a convocação de uma Assembleia Geral
que objetiva constituir o Conselho de Segurança do
município

Na tarde de terça-feira (16), aconteceu na sede da
Promotoria de Justiça de Ibatiba uma reunião para
restabelecer o Conselho de Segurança do município.

Es t i ve ram presen tes  na  reun ião ,  a lém do
Subcomandante do 14º BPM Major Weden Carlos
Ramos e da Subcomandante da 1ª Cia, Tenente
Letícia Emerick Bandeira, o Promotor de Justiça, Dr
Arthur Assed Estefan Mosso, e representantes da
sociedade civil organizada.

Dentre os assuntos discutidos, foi deliberada a
convocação de uma Assembleia Geral que objetiva
constituir o Conselho de Segurança de Ibatiba, com
reunião prevista para o dia 23.05.24, a ser realizado
no auditório do IFES, campus Ibatiba, às 16 horas.

O Promotor de Justiça de Ibatiba, Dr Arthur, enfatizou
que um Conselho legalmente instituído poderá captar
recursos de diversas fontes, exemplificando como
exemplo, o fundo de prestação pecuniária referentes a
penas criminais, podendo, dentre outras finalidades,
adquirir câmeras inteligentes com reconhecimento
facial e identificação de placas de veículos, assim
como uma central de monitoramento. Tecnologias
também auxiliarão nas políticas de Segurança Pública
em conjunto com a sociedade civil, que diminuirão os
índices criminais.

O Major Weden destacou que o Conselho de
Segurança é uma importante forma da sociedade
organizada participar ativamente das políticas públicas
de segurança, podendo acompanhar resultados das
Polícias, participar de debates sobre melhoria de
S e g u r a n ç a  P ú b l i c a ,  b e m  c o m o  f o m e n t a r
implementações de políticas públicas que contemplem
ações em prol da coletividade.

Mais um importante passo em prol da comunidade e
de estreitamento de laços para o bem-estar social.

Fonte: 14° Batalhão da Polícia Militar ES
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Site:

https://www.anoticiadocaparao.com.br/cidades/ibatiba-

orgaos-publicos-se-reunem-para-restabelecer-o-

conselho-de-seguranca
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Portões da Ufes permanecem bloqueados em
mais um dia de greve
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Reitoria fez notificação à Adufes, mas o Diretório dos
Estudantes decidiu manter bloqueio por mais um dia

Foto Leitor

A Administração Central da Universidade Federal do
Espírito Santo (Ufes) encaminhou uma notificação
extrajudicial para a associação dos docentes (Adufes)
nessa quarta-feira (17), solicitando que os portões do
campus de Goiabeiras fossem desbloqueados durante
a greve. Diante da ameaça de judicialização, a Adufes
informou que iria acatar, mas o Diretório Central dos
Estudantes (DCE) decidiu restringir novamente o
acesso nesta quinta (18).

Em publicação nas redes sociais, o DCE informa que a
paralisação seria por um dia e levaria em conta pautas
específicas dos estudantes: revogação da resolução
que associa assistência estudantil ao calendário letivo;
jantar no campus de Maruípe; revogação de portaria
que restringe manifestações culturais; melhoria na
iluminação do campus; implementação de cotas trans
e unificação do sistema quanto ao nome social;
aumento da assistência para estudantes com
deficiência; criação de comissão de avaliação de
inclusão e acessibilidade; ampliação de acessibilidade
no Restaurante Universitário (RU); e reabertura do
RUzinho de Goiabeiras.

Em nota nessa quarta, a Administração Central da
Ufes informou que tomou a decisão de notificar a
associação dos docentes após apelos junto ao
Comando de Greve , argumentando que o bloqueio
dos portões se choca com a garantia do direito
constitucional de ir e vir da comunidade e desrespeita
a Lei de Greve (Lei 7.783/89), que proíbe aos
g r e v i s t a s  i m p e d i r  o  a c e s s o  a o  t r a b a l h o ,
também assegurado pela Constituição Federal. A Ufes
alega, ainda, que os piquetes têm prejudicado a
manutenção de diversas atividades do campus.

A Administração Central destaca que buscou
estabelecer o amplo diálogo com o Comando de
Greve, manifestando constantemente o apoio ao
direito constitucional de greve, à legitimidade do
movimento e às pautas apresentadas pelos docentes,
inclusive dando ampla publ ic idade no portal
institucional da universidade. Mais que isso, reiterou e
mantém a disponibilidade para levar a pauta do
movimento grevista docente junto à Associação

Nacional dos Dirigentes de Instituições Federais de
Ensino Superior (Andifes) , acrescenta a nota.

Para a Adufes, porém, o reitor Eustáquio de Castro
descumpriu uma promessa de não judicializar a greve
feita em uma reunião nessa segunda-feira (15). A
entidade acusa, também, a Reitoria de tentar colocar
os estudantes contra os professores e de ter proferido
ofensas machistas, antissindicais e com preconceito
de classe contra integrantes do movimento grevista
em outro encontro, na terça (16).

Nesta quinta-feira, às 16h, a Adufes realizará um
encontro no campus de São Mateus, no norte do
Estado. Na próxima quarta-feira (24), no mesmo
horário, estará no campus de Alegre, na região sul. O
objetivo é expandir o movimento grevista para o
interior do Estado. Nesses dois campi e no campus de
Marauípe, em Vitória, os portões são mantidos
abertos.

Movimento grevista

A greve dos professores da Ufes teve início nessa
segunda-feira, acompanhando o movimento nacional
nas instituições de ensino federais. Os técnico-
administrativos também entraram em greve no mês
passado. Logo no primeiro dia, a Reitoria decidiu
suspender as atividades no campus de Goiabeiras,
argumentando que o bloqueio impediu a circulação de
pessoas no interior do campus.

A principal polêmica foi o não funcionamento do RU e
da Escola Experimental, da Prefeitura de Vitória. A
Adufes alegou que havia comunicado à Reitoria que
permitiria a entrada pelo Portão Norte visando o
funcionamento dessas duas instituições, e chegou a
comprar marmitas para os estudantes. No segundo dia
de greve, com os ruídos desfeitos, e o RU e a escola
voltaram a funcionar.

Em reunião na tarde de segunda-feira, os docentes
deliberaram o envio de um ofício à Administração
Central para denunciar os inúmeros casos de assédio
registrados por parte de departamentos e suas
chefias, com produção de listas de grevistas e até
mesmo a realização de reuniões para deliberar sobre
o movimento, o que não faz parte das atribuições de
departamento e cerceia o direito à greve deflagrada
legitimamente após assembleia geral da categoria .
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O ofício trataria, ainda, dos casos de aulas online
durante a greve, o que não tem respaldo legal de
acordo com a Pró-reitoria de Graduação (Prograd). O
Comando de Greve também defende a suspensão do
Calendário Acadêmico.

No Brasil, a greve dos docentes atinge mais de 24
universidades, institutos federais e Centro Federal de
Educação Tecnológica (Cefets) até agora, como
aponta o Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes-SN). O
movimento é por tempo indeterminado.

Reivindicações

Os docentes da Ufes cobram 22,71% de reajuste
salarial em três parcelas iguais de 7,06%, nos meses
de maio de 2024, 2025 e 2026. Contudo, o Governo
Federal sinalizou que não atenderá à pauta este ano.
A categoria também reivindica a reestruturação de
suas carreiras.

Outra demanda não atendida foi a realização do
revogaço das medidas do Governo Bolsonaro, como a
Proposta de Emenda Constitucional (PEC) nº 32, que
trata da reforma administrativa, que ainda tramita no
Congresso Nacional.

Soma-se a esse cenário, segundo a Adufes, a
precarização das condições de trabalho e o
subfinanciamento das universidades federais,
institutos federais e centros federais de educação
tecnológica. Estudo do Departamento Intersindical de
Estatística e Estudos Socioeconômicos (Dieese)
aponta que 100% das universidades federais
receberam, entre 2010 e 2022, valores inferiores ao
necessário para manter o patamar de despesas por
matrículas.

Já os técnico-administrativos da Ufes, que deflagraram
greve no mês passado, reivindicam reajuste salarial de
34,32%, divididos em cerca de 10% nos anos de 2024,
2025 e 2026. O Governo Federal também não acenou
para essa possibilidade em 2024, jogando a questão
para os próximos dois anos, com índices de 4,5%. Os
servidores também reivindicam reestruturação da
carreira, já que vários cargos foram extintos, o que
impossibilita a realização de concurso público.

Os docentes e profissionais técnico-administrativos do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) reivindicam
recomposição salarial, reestruturação de carreira para
os  técn ico-admin is t ra t i vos  e  recompos ição
orçamentár ia  e  de  pessoa l .

https://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-na-
ufes-restaurante-universitario-e-escola-municipal-tem-

acessos-liberados

https://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-na-
ufes-comeca-com-polemica-sobre-restaurante-
universitario

Administração Central alega que bloqueio dos portões
impediu funcionamento; docentes rebatem

Site: http://www.seculodiario.com.br/educacao/portoes-

da-ufes-permanecem-bloqueados-em-mais-um-dia-de-

greve
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Por Redação

O Instituto de Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) anuncia a
realização de um novo Processo Seletivo, que tem por
objetivo a contratação de Professores Substitutos , a
fim de atuar no campus Cachoeiro de Itapemirim.

De acordo com o edital, serão preenchidas três vagas
nas áreas de Geologia (1); Engenharia de Minas (1) e
Matemática (1), e ao serem contratados, os
profissionais contratados deverão desempenhar
funções em carga horária de 40 horas semanais e
contará com salários no valor de R$ 3.412,63 a R$
6.356,02 ao mês, de acordo com a t i tulação
apresentada.

Para concorrer a uma das oportunidades, os
candidatos devem comprovar a escolaridade exigida
de graduação ou licenciatura na respectiva área de
atuação, com especialização, mestrado ou doutorado.

Procedimentos para participação

Para participar, os interessados devem efetuar as
inscrições no período de 17 a 28 de abril de 2024,
mediante o envio da documentação especificada no
edi ta l  para o seguinte endereço elet rônico:
[email protected] , com o assunto Inscrição Edital nº
02/2024 , no corpo do e-mail deverá conter: nome do
candidato e área de estudo a qual concorre.

Como método de seleção, os candidatos serão
submet idos a anál ise curr icular  e prova de
desempenho didático prevista para ser realizada nos
dias 21 a 29 de maio de 2024.

O prazo de validade do presente Processo Seletivo
será de um ano, contado da homologação do
resultado final, com possibilidade de prorrogação por
igual período.

Mais informações podem ser obtidas no edital
completo em nosso site.

Site: https://www.folhadoes.com/geral/ifes-campus-

cachoeiro-de-itapemirim-abre-inscricoes-para-novo-

processo-seletivo,118279.fhtml
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Fique atento | Sábado tem matrícula
presencial para o pré-Enem gratuito da Serra
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Ana Paula Bonelli

Os alunos que se inscreveram no projeto de pré-Enem
gratuito da Serra devem ficar atentos ao período de
matrícula presencial. Isto porque depois do período de
inscrição on-line, o interessado deve confirmar
presencialmente sua part ic ipação no projeto
Solidariedade, Educação e Responsabilidade Social -
SER.

De acordo com Renato Ribeiro, coordenador do SER,
as pré-matrículas foram realizadas de forma on-line e
a matrícula precisa ser confirmada de forma
presencial.

Para confirmação do ingresso no projeto, o aluno pode
escolher qualquer um desses sábados para fazer a
matrícula. Para isso, basta levar um quilo de alimento
não perecível, a taxa de matrícula no valor de R$ 70 e
levar um documento com foto", disse Renato.

As matrículas poderão ser feitas neste sábado (20) e
no próximo que é o dia 27, na Faculdade Multivix, em
Colina de Laranjeiras, na Serra, no horário das 9 às 13
horas.

Todos os estudantes que fizeram a inscrição on-line
estão habilitados para realizar a matrícula presencial.

Cerca de 500 alunos se inscreveram este ano para
terem acesso as aulas. De acordo com Renato, o SER
tem um alto índice de aprovação. "Aprovamos aluno
em Medicina, na Universidade Federal de São Carlos.
Também t ivemos sete alunos aprovados em
Engenharia, quatro na UFES e três no IFES, e várias
outras aprovações em diversas outras áreas. De 70 a
80% dos alunos atendidos pelo SER estão cursando
em universidade ou faculdade particular", enfatiza.

O projeto existe desde 2014 e está completando dez
anos de existência e já atendeu a mais de 6 mil
alunos. Também conta com 60 professores que
possuem vasta experiência em cursinhos renomados
no Estado, que trabalham como voluntários para
ajudar a população carente que não tem condições de
pagar as altas mensalidades cobradas por cursinhos
no ES.

O estudante não paga mensalidade, o projeto pede a
contribuição de R$ 70 referente ao material e uniforme

do aluno. Mais informações pelo telefone 27 99512-
9002.

Site: https://www.portaltemponovo.com.br/fique-atento-
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Aulas nos campus Alegre da Ufes e
Cachoeiro do Ifes seguiam normais

 

JORNAL FATO ONLINE / ES - EDUCAÇÃO. Sex, 19 de Abril de 2024
IFES GERAL

Reforçando o movimento, o diretório central dos
estudantes (DCE) decidiu ontem (18) aderir à greve
deflagrada pelos docentes no início desta semana e
manteve o bloqueio, em Vitória, aos portões do
campus de Goiabeiras, o principal da Ufes, nesta
sexta-feira.

No campus de Alegre, no sul capixaba, as aulas não
haviam sido suspensas, contudo.

Assim como nas universidades federais,  os
professores e técnicos-administrativos do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) integram mobilização
nacional que reivindica do governo brasileiro reajuste
salarial e outras melhorias na carreira de educação.

Mas a informação é de que as aulas no campus da
instituição em Cachoeiro de Itapemirim também
seguiram normais nesta semana.

A gestão geral do Ifes se reuniu com o comando da
greve na última terça-feira (16), para recebimento das
pautas locais do movimento paredista.

O documento apresentado, com o pleito dos
servidores grevistas associados ao sindicato da
categoria (Sinasefe), foi entregue ao reitor Jadir Pela.

O próximo encontro está agendado para o dia 26, às
10h. Na ocasião, o Ifes deve entregar um documento
com encaminhamentos e respostas às pautas locais e
será discutida a lista dos serviços essenciais.

Site: http://www.jornalfato.com.br/educacao/aulas-nos-

campus-alegre-da-ufes-e-cachoeiro-do-ifes-seguiam-

normais-,440392.jhtml
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Cachoeiro sedia 2ª edição de feira sobre
Cidades Inteligentes na próxima semana

 

PREFEITURA DE CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Sex, 19 de Abril de 2024
IFES GERAL

/  Por: Jornalismo PMCI

Na próxima terça (23) e quarta-feira (24), será
realizada, em Cachoeiro, a segunda edição da
INovaES - Feira de Cidades Inteligentes. O evento vai
acontecer no Jaraguá Tênis Club, localizado no bairro
Gilberto Machado, e será aberto ao público.

Com foco em apresentar e divulgar novas tendências
para um desenvolvimento urbano mais moderno e
sustentável, a abertura da feira será às 10h. Na terça-
feira (23), às 14h, o palestrante Gilberto Sudre irá
apresentar a palestra "Segurança da Informação".

Durante os dois dias do evento, especialistas em
tecnologia conduzirão diversas palestras e painéis
temáticos, abordando tópicos relevantes sobre
inovações e práticas relativas ao conceito de cidade
inteligente - confira a programação abaixo.

O primeiro dia do evento seguirá até as 18h, com
outras apresentações, visitas a estandes e rodas de
conversa voltadas para networking. No segundo dia,
quarta (24), a INovaES continuará das 9h às 18h, com
uma programação repleta de atividades.

Programação completa

Terça-feira - 23 de abril

10h - Abertura oficial

11h - Painel: "Importância dos dados para cidades
inteligentes" (Lab. Cidades - Prefeitura de Cachoeiro)

14h - Palestra: "Segurança da informação", com
Gilberto Sudré

14h50 - Painel: "Inteligência Artificial" (Ifes Cachoeiro)

15h30 - Painel: "Papel da mulher na inovação" (Ifes
Cachoeiro)

16h30 - Abertura de desafios de startups

Quarta-feira - 24 de abril

9h30 - Painel: "Funcionalidades do app da Prefeitura
de Cachoeiro para melhorar a vida do cidadão"

10h15 - Palestra: "A inovação do Estado ES", com
Pablo Lira

10h50 - Painel: "E-commerce e seus reflexos na
inovação", com Rebeca Schaydegger e Alexandre
Destefani (Senac Cachoeiro)

13h30 - Painel: "Inovação na saúde" (Unimed e Ifes)

14h20 - Painel: "Comércio físico na inovação"

14h50 - Painel: "Profissões do futuro", com André
Vargas

15h20 - Painel: "Hiperconvergência", com Gilson
Pereira16h30 - Final dos desafios de startups

Site:

https://www.cachoeiro.es.gov.br/noticias/cachoeiro-

sedia-2a-edicao-de-feira-sobre-cidades-inteligentes-na-
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Cachoeiro sedia 2ª edição de feira sobre
Cidades Inteligentes (Cachoeiro de

Itapemirim)
 

PEROLA CAPIXABA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Sex, 19 de Abril de 2024
IFES GERAL

Davidy Gomes

Na próxima terça (23) e quarta-feira (24), será
realizada, em Cachoeiro, a segunda edição da
INovaES - Feira de Cidades Inteligentes. O evento vai
acontecer no Jaraguá Tênis Club, localizado no bairro
Gilberto Machado, e será aberto ao público.

Com foco em apresentar e divulgar novas tendências
para um desenvolvimento urbano mais moderno e
sustentável, a abertura da feira será às 10h. Na terça-
feira (23), às 14h, o palestrante Gilberto Sudre irá
apresentar a palestra "Segurança da Informação".

Durante os dois dias do evento, especialistas em
tecnologia conduzirão diversas palestras e painéis
temáticos, abordando tópicos relevantes sobre
inovações e práticas relativas ao conceito de cidade
inteligente - confira a programação abaixo.

O primeiro dia do evento seguirá até as 18h, com
outras apresentações, visitas a estandes e rodas de
conversa voltadas para networking. No segundo dia,
quarta (24), a INovaES continuará das 9h às 18h, com
uma programação repleta de atividades.

Programação completa

Terça-feira - 23 de abril

10h - Abertura oficial

11h - Painel: "Importância dos dados para cidades
inteligentes" (Lab. Cidades - Prefeitura de Cachoeiro)

14h - Palestra: "Segurança da informação", com
Gilberto Sudré

14h50 - Painel: "Inteligência Artificial" (Ifes Cachoeiro)

15h30 - Painel: "Papel da mulher na inovação" (Ifes
Cachoeiro)

16h30 - Abertura de desafios de startups

Quarta-feira - 24 de abril

9h30 - Painel: "Funcionalidades do app da Prefeitura
de Cachoeiro para melhorar a vida do cidadão"

10h15 - Palestra: "A inovação do Estado ES", com
Pablo Lira

10h50 - Painel: "E-commerce e seus reflexos na
inovação", com Rebeca Schaydegger e Alexandre
Destefani (Senac Cachoeiro)

13h30 - Painel: "Inovação na saúde" (Unimed e Ifes)

14h20 - Painel: "Comércio físico na inovação"

14h50 - Painel: "Profissões do futuro", com André
Vargas

15h20 - Painel: "Hiperconvergência", com Gilson
Pereira16h30 - Final dos desafios de startups

Site:

https://perolacapixaba.com.br/2024/04/19/cachoeiro-

sedia-2a-edicao-de-feira-sobre-cidades-inteligentes/
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Cachoeiro sedia 2ª edição de feira sobre
Cidades Inteligentes na próxima semana

 

PORTAL DE NOTÍCIAS 24 HORAS / ES. Sex, 19 de Abril de 2024
IFES GERAL

Na próxima terça (23) e quarta-feira (24), será
realizada, em Cachoeiro, a segunda edição da
INovaES - Feira de Cidades Inteligentes. O evento vai
acontecer no Jaraguá Tênis Club , localizado no bairro
Gilberto Machado, e será aberto ao público.

Com foco em apresentar e divulgar novas tendências
para um desenvolvimento urbano mais moderno e
sustentável, a abertura da feira será às 10h. Na terça-
feira (23), às 14h, o palestrante Gilberto Sudre irá
apresentar a palestra "Segurança da Informação".

Durante os dois dias do evento, especialistas em
tecnologia conduzirão diversas palestras e painéis
temáticos, abordando tópicos relevantes sobre
inovações e práticas relativas ao conceito de cidade
inteligente - confira a programação abaixo.

O primeiro dia do evento seguirá até as 18h, com
outras apresentações, visitas a estandes e rodas de
conversa voltadas para networking. No segundo dia,
quarta (24), a INovaES continuará das 9h às 18h, com
uma programação repleta de atividades.

Programação completa

Terça-feira - 23 de abril

10h - Abertura oficial

11h - Painel: "Importância dos dados para cidades
inteligentes" (Lab. Cidades - Prefeitura de Cachoeiro )

14h - Palestra: "Segurança da informação", com
Gilberto Sudré

14h50 - Painel: "Inteligência Artificial" (Ifes Cachoeiro)

15h30 - Painel: "Papel da mulher na inovação" (Ifes
Cachoeiro)

16h30 - Abertura de desafios de startups

Quarta-feira - 24 de abril

9h30 - Painel: "Funcionalidades do app da Prefeitura
de Cachoeiro para melhorar a vida do cidadão"

10h15 - Palestra: "A inovação do Estado ES", com
Pablo Lira

10h50 - Painel: "E-commerce e seus reflexos na
inovação", com Rebeca Schaydegger e Alexandre
Destefani (Senac Cachoeiro)

13h30 - Painel: "Inovação na saúde" (Unimed e Ifes)

14h20 - Painel: "Comércio físico na inovação"

14h50 - Painel: "Profissões do futuro", com André
Vargas

15h20 - Painel: "Hiperconvergência", com Gilson
Pereira16h30 - Final dos desafios de startups

Site: https://portaldenoticias24horas.com.br/cachoeiro-

sedia-2a-edicao-de-feira-sobre-cidades-inteligentes-na-

proxima-semana/
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Governo Lula amplia proposta de reajuste
para 9,5% para servidores federais da

educação (InícioGeral)
 

ES HOJE ONLINE / ES. Sex, 19 de Abril de 2024
IFES GERAL

Redação Multimídia ESHOJE

BRASÍLIA, DF (FOLHAPRESS) - O governo do
presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) fez nesta
sexta-feira (19) uma contraproposta a técnicos e
servidores da educação para 2025 e 2026 em numa
nova mesa de negociação.

Para o ano que vem, o governo aumentou a proposta
de reajuste de 4,5% para 9,5%. E para 2026, saiu de
4,5% para 3,5%. Além disso, os pagamentos já seriam
feitos em janeiro de 2026, não em maio, como é praxe.

O governo também acolheu a maioria dos pedidos
para reestruturação da carreira.

A proposta foi feita em reunião de lideranças sindicais
no Ministério da Gestão e Inovação com integrantes
do governo. Em frente à sede da pasta estavam
integrantes da categoria em protesto.

Do lado do Executivo estiveram presentes o
secretário-executivo-adjunto da Educação, Gregório
Grisa, e o secretário de Gestão de Pessoas, José
Celso Cardoso.

Também participaram representantes da Fasubra
(Federação de Sindicatos de Trabalhadores Técnico-
administrativos em Instituições de Ensino Superior
Públicas do Brasil) e do Sinasefe (Sindicato Nacional
dos Servidores Federais da Educação Básica,
Profissional e Tecnológica).

De acordo com o governo, há 220 mil pessoas nesta
carreira.

"A gente colocou na mesa agora, para avaliação das
entidades, para apreciação dos sindicatos, uma
proposta de reajuste que representa um avanço
expressivo, quando comparada à proposta que o
governo fez ainda no final do ano, que era de 4,5% em
2025, 4,5% em 2026", disse Grisa.

"A gente traz a proposta agora, inclusive adiantando
para o mês de janeiro de 2025, já ter 9% em 2025.
Então a gente dobra a proposta feita anteriormente
para essa carreira de técnicos administrativos",

completou.

Ao final da reunião, os secretários do governo falaram
com jornalistas sobre a proposta. À tarde, a mesa de
negociação será com professores.

Docentes de universidades, centros de educação
tecnológica e institutos federais das cinco regiões do
Brasil entraram em greve no último dia 15, após o
governo não prever reajuste às categorias.

Eles exigem aumento salarial de 22%, a ser dividido
em três parcelas iguais de 7,06% ?a primeira ainda
para este ano e outras para 2025 e 2026.

De acordo com balanço de quinta-feira (18) da Andes-
SN (Sindicato Nacional dos Docentes das Instituições
de Ensino Superior), há 24 instituições paralisadas e
outras 11 com indicativo de greve. Já a Fasubra diz
que 66 das 69 instituições aderiram à greve.

No Estado, a Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) e o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes)
estão com as aulas paralisadas devido à greve dos
professores.

MARIANNA HOLANDA

Site: https://eshoje.com.br/geral/2024/04/governo-lula-

amplia-proposta-de-reajuste-para-95-para-servidores-
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435

https://eshoje.com.br/geral/2024/04/governo-lula-amplia-proposta-de-reajuste-para-95-para-servidores-federais-da-educacao/
https://eshoje.com.br/geral/2024/04/governo-lula-amplia-proposta-de-reajuste-para-95-para-servidores-federais-da-educacao/
https://eshoje.com.br/geral/2024/04/governo-lula-amplia-proposta-de-reajuste-para-95-para-servidores-federais-da-educacao/


Unac anuncia abertura de novo curso para o
Polo UaB de Nova Venécia

 

CORREIO 9 ON/LINE / ES - NOTÍCIAS. Sex, 19 de Abril de 2024
IFES GERAL

A Prefeitura Municipal de Nova Venécia, por meio da
Secretaria Municipal de Educação (Seme) e do Polo
da Universidade do Brasil (UaB), na quarta-feira (17),
reuniu-se com a Coordenação da Universidade Aberta
Capixaba (Unac), a Assessoria Especial de Gabinete
da Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Prof iss ional  (Sect i )  e
Coordenação de Articulação do Qualif icar-ES.

O vice-prefeito Paulo Roberto Alves Damaceno,
anfitrião da reunião, recepcionou os convidados
agradecendo a importância da parceria que acontece
entre os órgãos, com todo apoio do prefeito, junto à
secretária Municipal de Educação, Wanessa Sechim.
Além dos coordenadores, estiveram presentes o
subsecretário Municipal de Educação, a tutora do
Curso de Biologia e técnicos que atuam no Polo UaB.

Durante a visita técnica, a secretária Wanessa Sechim
apresentou todas as dependências, equipamentos e
recursos humanos dos quais dispõe o Polo UaB de
Nova Venécia, que possui estrutura tanto física
quanto tecnológica para receber novos cursos.

Na ocasião, a coordenadora da Universidade Aberta
Capixaba (Unac) anunciou a vinda do curso de Pós-
Graduação Lato Sensu Especialização Gestão e
Docência em EaD, ofertada pelo Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), ainda no segundo semestre
deste ano, quando será publicado o edital para início
das inscrições.

A coordenadora do Polo Uab de Nova Venécia se
comprometeu em realizar um levantamento para se
conhecer a demanda do município, com uma ação de
mobilização para o preenchimento das informações.
"Sabemos que os profissionais de Nova Venécia
anseiam pela realização de sua pós-graduação,
mestrado ou doutorado, o levantamento vai comprovar
essa necessidade", disse.

Site: https://correio9.com.br/unac-anuncia-abertura-de-
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Educação discute pedagogia da alternância
 

ES1 - NOTÍCIAS. Sex, 19 de Abril de 2024
IFES GERAL

A pedagogia da alternância, metodologia de educação
aplicada em escolas do meio rural no Espírito Santo,
foi tema de audiência pública promovida pela
Comissão de Educação da Assembleia Legislativa
(Ales) em Marilândia (Microrregião Centro-Oeste). A
reunião foi realizada no auditório da Escola Família
Agrícola (EFA) na quinta-feira (18).

O encontro, conduzido pelo presidente do colegiado,
deputado Dary Pagung (PSB), contou com a
participação de autoridades de vários municípios da
região, alunos e profissionais da educação envolvidos
com o ensino fundamental, médio e superior para
estudantes do campo.

Pagung destacou que era a primeira audiência pública
da comissão com a temática da pedagogia da
alternância, para debater com a comunidade a
educação no campo e as escolas agrícolas. Ele
afirmou que levará essa discussão a outros municípios
com o objetivo de valorizar a educação no campo.

Pedagogia da alternância

O evento teve a palestra do pesquisador e professor
Rogério Omar Caliari, do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) de Itapina, distrito de Colatina. Caliari relatou
sua experiência com a educação no campo e as
articulações em nível regional e nacional pela defesa
da educação básica e profissional no meio rural.

O professor  re iv ind icou maior  presença de
pesquisadores na educação da pedagogia da
alternância, considerada por ele como educação
popular. Conforme ressaltou, esse método de ensino
não se dá apenas na sala de aula, mas fora dela.

"O espaço de aprendizagem acontece no universo que
compõe a vida de nossos alunos: o diálogo com a sua
realidade, com comunidade, com sua cultura. A função
da pedagogia da alternância é transformar o sujeito. É
problematizar a realidade, é propor transformações, é
elevar o nível de organização social comunitária, é
questionar os modelos produtivos que existem,
questionar o modelo educacional que existe, é pensar
numa práxis enquanto educação popular", explicou.

O palestrante defendeu o aumento do número de
salas de aula e de unidades escolares voltadas para a
educação no campo. "Vamos construir mais salas de
aula. É melhor construir salas de aula, educar,
dialogar, discutir, propor do que construir presídios. Eu

não comemoro a inauguração de um presídio. Eu fico
feliz, bato palmas e durmo à noite o sono dos justos
quando eu ouço que o número de escolas está
aumentando", disse Caliari.

Para o professor, a educação do campo é um espaço
de luta, de resistência. "Nós queremos educação
contextualizada, condições de infraestrutura efetiva,
qualidade para que nossos alunos se sintam
confortáveis na sala de aula. Essas provocações são
geradas no âmbito da própria escola", afirmou. Caliari
defendeu a necessidade de diálogo com o poder
público para que a escola no campo seja referência na
comunidade.

Movimento de educação

O superintendente do Movimento de Educação
Promocional no Espírito Santo (Mepes), Idalgizo
Monequi, explicou o que é o movimento, que nasceu
em Anchieta, na década de 1960, por iniciativa do
padre jesuíta Humberto Pietrogrande.

Do Mepes nasceram as unidades de ensino voltadas
para a educação no campo, as Escolas da Família
Agrícola (EFA), que recebem recursos públicos e
privados, mas não pertencem à rede oficial. A
pedagogia da alternância foi trazida da experiência
pedagógica da França e da Itál ia por alunos
capixabas, por orientação do padre jesuíta.

O diretor da Escola Família Agrícola do Bley, de São
Gabriel da Palha, professor Edinaldo Ribeiro,
protestou contra o fechamento de escolas,
especialmente no meio rural. Segundo ele, pelo
contrário, as escolas do campo precisam ser
fortalecidas. "Escola não se fecha, escola se abre",
enfatizou o professor.

Já o professor de matemática na rede de ensino oficial
municipal de Colatina e estadual Edmilson Noventa
observou que é preciso que os pesquisadores deem
atenção ao trabalho realizado nas escolas públicas do
meio rural que adotam a pedagogia da alternância.
Noventa pontuou a questão porque a audiência deu
ênfase para a pedagogia da alternância praticada
pelas EFAs, mas atualmente a metodologia extrapolou
as suas origens e contempla também outras escolas
da área rural.

Participantes

A audiência foi conduzida pelo deputado Dary Pagung
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e reuniu várias autoridades: o vice-prefeito de
Marilândia, Warley Arrivabeni; o presidente da
Associação Escola Família Agrícola de Marilândia,
Antônio Cássio Fornaciari; a secretaria de Educação
de Marilândia, Lislainy Camatta Milleri; o subgerente
de Educação do Campo, Indígena e Quilombola da
Secretaria de Educação (Sedu), Jânia Raimundo; o
ex-secretário estadual de Educação Wilson Haese; a
secretária de Educação de Colatina, Marilza Lima de
Freitas; a secretária da diretoria do Mepes, Amélia
Siller; e a gerente administrativa do Mepes, Lígia Bissa
Meriguete.

Também participaram a diretora do Sindicato dos
Trabalhadores Rurais de São Gabriel da Palha e Vila
Valério, agricultora Bianca de Oliveira; o coordenador
da Cooperativa Agrícola de Colatina, Wellington
Schmild; o representante do Incaper de Marilândia
Jaques Perin; a professora do Ifes de Barra de São
Francisco Regina de Oliveira; o coordenador do curso
de Pedagogia do Ifes de Itapina, George Corona; o
membro da Secretaria de Estado de Justiça Antonio
Bragato; o vereador de Marilândia Emílio Gava
(PSDB); o presidente da Câmara Municipal de Barra
de São Francisco, vereador Ademar Antonio Vieira
(Lemão Vitorino, do PSD); vereadores de Barra de
São Francisco Leandro Gomes dos Santos (sem
partido) e Hemerson Lima (PSD); e o vereador de São
Gabriel da Palha Zé Roque (Cidadania).

Fonte: POLÍTICA ES

Site: https://es1.com.br/educacao-discute-pedagogia-da-

alternancia/
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Da . Redação

A pedagogia da alternância, metodologia de educação
aplicada em escolas do meio rural no Espírito Santo,
foi tema de audiência pública promovida pela
Comissão de Educação da Assembleia Legislativa
(Ales) em Marilândia (Microrregião Centro-Oeste). A
reunião foi realizada no auditório da Escola Família
Agrícola (EFA) na quinta-feira (18).

O encontro, conduzido pelo presidente do colegiado,
deputado Dary Pagung (PSB), contou com a
participação de autoridades de vários municípios da
região, alunos e profissionais da educação envolvidos
com o ensino fundamental, médio e superior para
estudantes do campo.

Pagung destacou que era a primeira audiência pública
da comissão com a temática da pedagogia da
alternância, para debater com a comunidade a
educação no campo e as escolas agrícolas. Ele
afirmou que levará essa discussão a outros municípios
com o objetivo de valorizar a educação no campo.

Pedagogia da alternância

O evento teve a palestra do pesquisador e professor
Rogério Omar Caliari, do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) de Itapina, distrito de Colatina. Caliari relatou
sua experiência com a educação no campo e as
articulações em nível regional e nacional pela defesa
da educação básica e profissional no meio rural.

O professor  re iv ind icou maior  presença de
pesquisadores na educação da pedagogia da
alternância, considerada por ele como educação
popular. Conforme ressaltou, esse método de ensino
não se dá apenas na sala de aula, mas fora dela.

"O espaço de aprendizagem acontece no universo que
compõe a vida de nossos alunos: o diálogo com a sua
realidade, com comunidade, com sua cultura. A função
da pedagogia da alternância é transformar o sujeito. É
problematizar a realidade, é propor transformações, é
elevar o nível de organização social comunitária, é
questionar os modelos produtivos que existem,
questionar o modelo educacional que existe, é pensar
numa práxis enquanto educação popular", explicou.

O palestrante defendeu o aumento do número de
salas de aula e de unidades escolares voltadas para a
educação no campo. "Vamos construir mais salas de

aula. É melhor construir salas de aula, educar,
dialogar, discutir, propor do que construir presídios. Eu
não comemoro a inauguração de um presídio. Eu fico
feliz, bato palmas e durmo à noite o sono dos justos
quando eu ouço que o número de escolas está
aumentando", disse Caliari.

Para o professor, a educação do campo é um espaço
de luta, de resistência. "Nós queremos educação
contextualizada, condições de infraestrutura efetiva,
qualidade para que nossos alunos se sintam
confortáveis na sala de aula. Essas provocações são
geradas no âmbito da própria escola", afirmou. Caliari
defendeu a necessidade de diálogo com o poder
público para que a escola no campo seja referência na
comunidade.

Movimento de educação

O superintendente do Movimento de Educação
Promocional no Espírito Santo (Mepes), Idalgizo
Monequi, explicou o que é o movimento, que nasceu
em Anchieta, na década de 1960, por iniciativa do
padre jesuíta Humberto Pietrogrande.

Do Mepes nasceram as unidades de ensino voltadas
para a educação no campo, as Escolas da Família
Agrícola (EFA), que recebem recursos públicos e
privados, mas não pertencem à rede oficial. A
pedagogia da alternância foi trazida da experiência
pedagógica da França e da Itál ia por alunos
capixabas, por orientação do padre jesuíta.

O diretor da Escola Família Agrícola do Bley, de São
Gabriel da Palha, professor Edinaldo Ribeiro,
protestou contra o fechamento de escolas,
especialmente no meio rural. Segundo ele, pelo
contrário, as escolas do campo precisam ser
fortalecidas. "Escola não se fecha, escola se abre",
enfatizou o professor.

Já o professor de matemática na rede de ensino oficial
municipal de Colatina e estadual Edmilson Noventa
observou que é preciso que os pesquisadores deem
atenção ao trabalho realizado nas escolas públicas do
meio rural que adotam a pedagogia da alternância.
Noventa pontuou a questão porque a audiência deu
ênfase para a pedagogia da alternância praticada
pelas EFAs, mas atualmente a metodologia extrapolou
as suas origens e contempla também outras escolas
da área rural.

Participantes
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A audiência foi conduzida pelo deputado Dary Pagung
e reuniu várias autoridades: o vice-prefeito de
Marilândia, Warley Arrivabeni; o presidente da
Associação Escola Família Agrícola de Marilândia,
Antônio Cássio Fornaciari; a secretaria de Educação
de Marilândia, Lislainy Camatta Milleri; o subgerente
de Educação do Campo, Indígena e Quilombola da
Secretaria de Educação (Sedu), Jânia Raimundo; o
ex-secretário estadual de Educação Wilson Haese; a
secretária de Educação de Colatina, Marilza Lima de
Freitas; a secretária da diretoria do Mepes, Amélia
Siller; e a gerente administrativa do Mepes, Lígia Bissa
Meriguete.

Também participaram a diretora do Sindicato dos
Trabalhadores Rurais de São Gabriel da Palha e Vila
Valério, agricultora Bianca de Oliveira; o coordenador
da Cooperativa Agrícola de Colatina, Wellington
Schmild; o representante do Incaper de Marilândia
Jaques Perin; a professora do Ifes de Barra de São
Francisco Regina de Oliveira; o coordenador do curso
de Pedagogia do Ifes de Itapina, George Corona; o
membro da Secretaria de Estado de Justiça Antonio
Bragato; o vereador de Marilândia Emílio Gava
(PSDB); o presidente da Câmara Municipal de Barra
de São Francisco, vereador Ademar Antonio Vieira
(Lemão Vitorino, do PSD); vereadores de Barra de
São Francisco Leandro Gomes dos Santos (sem
partido) e Hemerson Lima (PSD); e o vereador de São
Gabriel da Palha Zé Roque (Cidadania).

Fonte: POLÍTICA ES

Site: https://fanoticias.com.br/educacao-discute-

pedagogia-da-alternancia/
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Por Aldo Aldesco, com edição de Angèle Murad

A pedagogia da alternância, metodologia de educação
aplicada em escolas do meio rural no Espírito Santo,
foi tema de audiência pública promovida pela
Comissão de Educação da Assembleia Legislativa
(Ales) em Marilândia (Microrregião Centro-Oeste). A
reunião foi realizada no auditório da Escola Família
Agrícola (EFA) na quinta-feira (18).

O encontro, conduzido pelo presidente do colegiado,
deputado Dary Pagung (PSB), contou com a
participação de autoridades de vários municípios da
região, alunos e profissionais da educação envolvidos
com o ensino fundamental, médio e superior para
estudantes do campo.

Pagung destacou que era a primeira audiência pública
da comissão com a temática da pedagogia da
alternância, para debater com a comunidade a
educação no campo e as escolas agrícolas. Ele
afirmou que levará essa discussão a outros municípios
com o objetivo de valorizar a educação no campo.

Pedagogia da alternância

O evento teve a palestra do pesquisador e professor
Rogério Omar Caliari, do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) de Itapina, distrito de Colatina. Caliari relatou
sua experiência com a educação no campo e as
articulações em nível regional e nacional pela defesa
da educação básica e profissional no meio rural.

O professor  re iv ind icou maior  presença de
pesquisadores na educação da pedagogia da
alternância, considerada por ele como educação
popular. Conforme ressaltou, esse método de ensino
não se dá apenas na sala de aula, mas fora dela.

"O espaço de aprendizagem acontece no universo que
compõe a vida de nossos alunos: o diálogo com a sua
realidade, com comunidade, com sua cultura. A função
da pedagogia da alternância é transformar o sujeito. É
problematizar a realidade, é propor transformações, é
elevar o nível de organização social comunitária, é
questionar os modelos produtivos que existem,
questionar o modelo educacional que existe, é pensar
numa práxis enquanto educação popular", explicou.

O palestrante defendeu o aumento do número de
salas de aula e de unidades escolares voltadas para a
educação no campo. "Vamos construir mais salas de

aula. É melhor construir salas de aula, educar,
dialogar, discutir, propor do que construir presídios. Eu
não comemoro a inauguração de um presídio. Eu fico
feliz, bato palmas e durmo à noite o sono dos justos
quando eu ouço que o número de escolas está
aumentando", disse Caliari.

Para o professor, a educação do campo é um espaço
de luta, de resistência. "Nós queremos educação
contextualizada, condições de infraestrutura efetiva,
qualidade para que nossos alunos se sintam
confortáveis na sala de aula. Essas provocações são
geradas no âmbito da própria escola", afirmou. Caliari
defendeu a necessidade de diálogo com o poder
público para que a escola no campo seja referência na
comunidade.

Movimento de educação

O superintendente do Movimento de Educação
Promocional no Espírito Santo (Mepes), Idalgizo
Monequi, explicou o que é o movimento, que nasceu
em Anchieta, na década de 1960, por iniciativa do
padre jesuíta Humberto Pietrogrande.

Do Mepes nasceram as unidades de ensino voltadas
para a educação no campo, as Escolas da Família
Agrícola (EFA), que recebem recursos públicos e
privados, mas não pertencem à rede oficial. A
pedagogia da alternância foi trazida da experiência
pedagógica da França e da Itál ia por alunos
capixabas, por orientação do padre jesuíta.

O diretor da Escola Família Agrícola do Bley, de São
Gabriel da Palha, professor Edinaldo Ribeiro,
protestou contra o fechamento de escolas,
especialmente no meio rural. Segundo ele, pelo
contrário, as escolas do campo precisam ser
fortalecidas. "Escola não se fecha, escola se abre",
enfatizou o professor.

Já o professor de matemática na rede de ensino oficial
municipal de Colatina e estadual Edmilson Noventa
observou que é preciso que os pesquisadores deem
atenção ao trabalho realizado nas escolas públicas do
meio rural que adotam a pedagogia da alternância.
Noventa pontuou a questão porque a audiência deu
ênfase para a pedagogia da alternância praticada
pelas EFAs, mas atualmente a metodologia extrapolou
as suas origens e contempla também outras escolas
da área rural.

Participantes
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A audiência foi conduzida pelo deputado Dary Pagung
e reuniu várias autoridades: o vice-prefeito de
Marilândia, Warley Arrivabeni; o presidente da
Associação Escola Família Agrícola de Marilândia,
Antônio Cássio Fornaciari; a secretaria de Educação
de Marilândia, Lislainy Camatta Milleri; o subgerente
de Educação do Campo, Indígena e Quilombola da
Secretaria de Educação (Sedu), Jânia Raimundo; o
ex-secretário estadual de Educação Wilson Haese; a
secretária de Educação de Colatina, Marilza Lima de
Freitas; a secretária da diretoria do Mepes, Amélia
Siller; e a gerente administrativa do Mepes, Lígia Bissa
Meriguete.

Também participaram a diretora do Sindicato dos
Trabalhadores Rurais de São Gabriel da Palha e Vila
Valério, agricultora Bianca de Oliveira; o coordenador
da Cooperativa Agrícola de Colatina, Wellington
Schmild; o representante do Incaper de Marilândia
Jaques Perin; a professora do Ifes de Barra de São
Francisco Regina de Oliveira; o coordenador do curso
de Pedagogia do Ifes de Itapina, George Corona; o
membro da Secretaria de Estado de Justiça Antonio
Bragato; o vereador de Marilândia Emílio Gava
(PSDB); o presidente da Câmara Municipal de Barra
de São Francisco, vereador Ademar Antonio Vieira
(Lemão Vitorino, do PSD); vereadores de Barra de
São Francisco Leandro Gomes dos Santos (sem
partido) e Hemerson Lima (PSD); e o vereador de São
Gabriel da Palha Zé Roque (Cidadania).

Site:

http://www.al.es.gov.br/Noticia/2024/04/46715/educacao-

discute-pedagogia-da-alternancia.html
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Reunião aberta foi realizada nessa quinta-feira, e
administração convocará Conselho Universitário

Divulgação/Ufes

A greve na Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) escalou mais um degrau nessa quinta-feira (18),
quando o Diretório Central dos Estudantes (DCE)
decidiu entrar de vez no movimento e manter o
bloqueio aos portões do campus de Goiabeiras, em
Vitória. Na tarde do mesmo dia, representantes da
Administração Central participaram de uma reunião
aberta com o movimento estudantil para debater as
pautas reivindicadas.

De acordo com a Reitoria da Ufes, foi deliberado ao
fim da reunião que haverá a convocação de uma
sessão extraordinária do Conselho Universitário para
apresentar as reivindicações do movimento estudantil,
considerando que os estudantes farão a liberação dos
portões de acesso ao campus . Na manhã desta
sexta-feira (19), porém, as entradas do campus
permaneciam bloqueadas.

As pautas do DCE, segundo suas publicações nas
redes sociais, incluem: revogação da resolução que
associa assistência estudantil ao calendário letivo;
jantar no campus de Maruípe; revogação de portaria
que restringe manifestações culturais; melhoria na
iluminação do campus; implementação de cotas trans
e unificação do sistema quanto ao nome social;
aumento da assistência para estudantes com
deficiência; criação de comissão de avaliação de
inclusão e acessibilidade; ampliação de acessibilidade
no Restaurante Universitário (RU); e reabertura do
RUzinho de Goiabeiras.

Já a Administração Central elencou também outros
pontos, como: a criação de um grupo de trabalho (GT)
para acompanhamento das políticas de acesso,
permanência e conclusão dos cursos; redução gradual
do preço das refeições no RU e oferta de café da
manhã em todos os campi; reforma da sede do DCE e
reformulação da portaria sobre sublocação do espaço
físico do Diretório; ampliação e aprimoramento da
ouvidoria universitária; inclusão do DCE na comissão
de estudo sobre moradia estudantil.

Também nessa quinta, a Associação dos Docentes da
Ufes (Adufes) realizou uma atividade de greve no

campus de São Mateus, no norte do Estado, com
discussões e esclarecimentos e produção de cartazes
para o movimento grevista. Na próxima quarta-feira
(24), a Adufes realizará ação semelhante no campus
de Alegre, no sul do Estado. Nesses dois campi e no
de Maruípe, em Vitória, não foram feitos bloqueios em
portões de acesso durante essa semana.

Para esta sexta-feira, a Adufes preparou em evento
em Goiabeiras intitulado Sextou na Greve . Segundo a
associação, haverá uma oficina de quadrinhos às 14h
e o Baile Sextou na Greve . A programação
acontecerá na tenda do movimento grevista, instalada
no Portão Norte do campus.

Negociações

Nesta sexta-feira (19), será realizada quarta rodada da
Mesa Especí f ica e Temporár ia da Carre i ra.
A expectativa dos docentes é que o governo apresente
nova proposta às reivindicações. A última reunião
acontecida em 22 de fevereiro, sem avanços.

Os docentes da Ufes cobram 22,71% de reajuste
salarial em três parcelas iguais de 7,06%, nos meses
de maio de 2024, 2025 e 2026. Contudo, o Governo
Federal sinalizou que não atenderá à pauta este ano.
A categoria também reivindica a reestruturação de
suas carreiras.

No Brasil, a greve dos docentes atinge mais de 24
universidades, institutos federais e Centro Federal de
Educação Tecnológica (Cefets) e deverá contar com
mais nove adesões nos próximos dias, como aponta o
Sindicato Nacional dos Docentes das Instituições de
Ensino Superior (Andes-SN). O movimento é por
tempo indeterminado.

Nessa quinta-feira, em Brasília, foi realizada a Marcha
dos Servidores Públicos Federais, incluindo outras
categorias fora do âmbito educacional que também
realiza movimentos de paralisação. Uma caravana
saiu do Espírito Santo para participar da mobilização.

Já os técnico-administrativos da Ufes, que deflagraram
greve no mês passado, reivindicam reajuste salarial de
34,32%, divididos em cerca de 10% nos anos de 2024,
2025 e 2026. O Governo Federal também não acenou
para essa possibilidade em 2024, jogando a questão
para os próximos dois anos, com índices de 4,5%. Os
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servidores também reivindicam reestruturação da
carreira, já que vários cargos foram extintos, o que
impossibilita a realização de concurso público.

Os docentes e profissionais técnico-administrativos do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) também estão
em greve por recomposição salarial, reestruturação de
car re i ra  para  os  técn ico-admin is t ra t i vos  e
recompos ição  o rçamentár ia  e  de  pessoa l .

Ameaça de judicialização

A Reitoria encaminhou uma notificação extrajudicial
para a Adufes nessa quarta-feira (17), solicitando que
os portões do campus de Goiabeiras fossem
desbloqueados durante a greve. A associação dos
docentes interpretou a notificação como uma ameaça
de judicialização, e chegou a informar que acataria a
solicitação, mas os estudantes decidiram manter o
bloqueio.

A principal polêmica foi o não funcionamento do RU e
da Escola Experimental, da Prefeitura de Vitória. A
Adufes alegou que havia comunicado à Reitoria que
permitiria a entrada pelo Portão Norte visando o
funcionamento dessas duas instituições, e chegou a
comprar marmitas para os estudantes. No segundo dia
de greve, com os ruídos desfeitos, e o RU e a escola
voltaram a funcionar.

Os docentes deliberaram o envio de um ofício à
Administração Central para denunciar os inúmeros
casos de assédio regis t rados por  par te de
departamentos e suas chefias, com produção de listas
de grevistas e até mesmo a realização de reuniões
para deliberar sobre o movimento, o que não faz parte
das atribuições de departamento e cerceia o direito à
greve deflagrada legitimamente após assembleia geral
da categoria .

O ofício trataria, ainda, dos casos de aulas online
durante a greve, o que não tem respaldo legal de
acordo com a Pró-reitoria de Graduação (Prograd). O
Comando de Greve também defende a suspensão do
Calendário Acadêmico.

Outras pautas

Além do reajuste, os docentes cobram o revogaço das
medidas do Governo Bolsonaro, como a Proposta de
Emenda Constitucional (PEC) nº 32, que trata da
reforma administrat iva, que ainda tramita no
Congresso Nacional.

Soma-se a esse cenário, segundo a Adufes, a
precarização das condições de trabalho e o
subfinanciamento das universidades federais,
institutos federais e centros federais de educação

tecnológica. Estudo do Departamento Intersindical de
Estatística e Estudos Socioeconômicos (Dieese)
aponta que 100% das universidades federais
receberam, entre 2010 e 2022, valores inferiores ao
necessário para manter o patamar de despesas por
matrículas.

https://www.seculodiario.com.br/educacao/portoes-da-
ufes-permanecem-bloqueados-em-mais-um-dia-de-
greve

Reitoria fez notificação à Adufes, mas o Diretório dos
Estudantes decidiu manter bloqueio por mais um dia

https://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-na-
ufes-restaurante-universitario-e-escola-municipal-tem-
acessos-liberados

https://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-na-
ufes-comeca-com-polemica-sobre-restaurante-
universitario

Administração Central alega que bloqueio dos portões
impediu funcionamento; docentes rebatem

Site: http://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-na-

ufes-reitoria-e-movimento-estudantil-negociam-pautas
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Marcado de trabalho aquecido pelos jovens
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/19/TVGAZETAREGI

ONALAFGLOBOES-13.11.13-13.16.20-1713542471.mp4

445

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/19/TVGAZETAREGIONALAFGLOBOES-13.11.13-13.16.20-1713542471.mp4
http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/19/TVGAZETAREGIONALAFGLOBOES-13.11.13-13.16.20-1713542471.mp4


IFES tem novo Processo Seletivo para
contratação de Professor no campus de Santa

Teresa
 

PCI CONCURSOS - CONCURSOS. Sex, 19 de Abril de 2024
IFES SANTA TERESA

Desde o dia 17 de abril de 2024 serão recebidas as
inscrições para o novo Processo Seletivo do Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (IFES) , que busca a admissão de
Professor Substituto para atuarem no campus de
Santa Teresa.

Há apenas uma vaga disponível, que será destinada a
docente da área de Língua Portuguesa, que deverá
atuar em jornada de 40 horas semanais de trabalho,
com remuneração que varia de R$ 4.580,57 a R$
6.356,02 ao mês.

Os interessados em concorrer deverão realizar as
candidaturas até o dia 28 de abril de 20224, apenas de
maneira online por meio do endereço eletrônico
processoseletivo.st@ifes.edu.com.

Para concorrer é necessário ter formação de nível
superior, titulação de especialista, mestre ou doutor,
além de ser brasileiro ou naturalizado e estar em dia
com as obrigações eleitorais e militares.

A classificação dos concorrentes acontecerá por meio
de avaliação de títulos e prova de desempenho
didático, conforme consta no edital disponível em
nosso site para consulta, e que serão aplicadas a
partir do dia 6 de maio de 2024.

Este Processo Seletivo terá validade pelo período de
um ano, com possibilidade de prorrogação caso seja
necessário.

Site: https://www.pciconcursos.com.br/noticias/ifes-tem-

novo-processo-seletivo-para-contratacao-de-professor-

no-campus-de-santa-teresa
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Greve na Ufes: funcionamento de restaurante
universitário é interrompido
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João Barbosa

Repórter
/

jbarbosa@redegazeta.com.br

Em mais um dia de greve de servidores e professores
na Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes), o
funcionamento do Restaurante Universitário (RU) foi
interrompido nesta sexta-feira (19). Um vídeo que
circula nas redes sociais (veja acima) mostra um grupo
de pessoas, que seriam trabalhadores do RU,
deixando o campus de Goiabeiras, em Vitória, pouco
depois de ter chegado ao local.

É a segunda vez, nesta semana, que o restaurante
deixa de funcionar. Na segunda-feira (15), quando
teve início a paralisação dos professores, os portões
do campus de Goiabeiras foram bloqueados pelo
movimento grevista , o que teria impossibilitado a
entrada dos funcionários. Depois de um acordo entre a
Administração Central da Ufes e a Adoção dos
Docentes da Ufes (Adufes) , alguns acessos passaram
a ser liberados, e o RU pôde reabrir .

Porém, nesta sexta (19), a Ufes divulgou, por meio de
nota, que o funcionamento do RU teve de ser
interrompido devido ao acúmulo de resíduos no local.
A universidade afirma que isso poderia comprometer a
qualidade das refeições, em caso de funcionamento.
Como consequência, os trabalhadores deixaram o
restaurante.

"[...] visto que a coleta de detritos provenientes do
preparo dos alimentos, que é feita pela Prefeitura de
Vitória, foi interrompida pelo município durante o
fechamento dos acessos ao campus. Além disso, as
equipes que atuam no restaurante manifestaram
grande insatisfação quanto à submissão diária às
condições e aos constrangimentos impostos pelos
manifestantes, ao se dirigirem ao local de trabalho. A
Administração Central destaca também que tem
envidado todos os esforços para a manutenção das
atividades no Restaurante Universitário de Goiabeiras,
mesmo no grave cenário de fechamento do campus",
informou a Ufes, que afirmou ter fornecido marmitas
para almoço no campus de Maruípe.

Em relação à interrupção da coleta divulgada pela
Ufes, a Central de Serviços, da Prefeitura de Vitória,
informa que realiza regularmente a coleta de resíduos
do RU, mas, em virtude da greve dos servidores na
universidade, os caminhões não tiveram acesso ao
local por conta dos portões fechados. A secretaria
municipal acrescenta que, após diálogo com os
responsáveis pelo movimento grevista, a entrada dos
veículos para a coleta foi autorizada nesta sexta-feira
(19).

Segundo a Adufes, os professores encerraram a
ocupação dos portões em Goiabeiras na última quarta-
fe i ra (17),  após receberem uma not i f icação
extrajudicial da universidade . De acordo com a
associação, a atual ocupação na entrada do campus é
de responsabilidade do movimento estudantil . O
movimento grevista também afirma que a Ufes
descumpriu o acordo para a manutenção e o
funcionamento do RU.

"A Adufes se solidariza com o movimento estudantil
diante da chantagem que está sofrendo por parte da
Administração Central da Ufes, que suspendeu o
almoço no Restaurante Universitário (RU) nesta sexta-
feira (19). Não vai ter RU, mas vai ter macarronada em
um almoço comunitário no Portão Norte do campus de
Goiabeiras. Toda a comunidade universitária está
convidada", divulgou a Adufes, por meio de suas redes
sociais.

A reportagem também procurou pelo Diretório Central
dos Estudantes (DCE) e pelo Sindicato dos
Trabalhadores da Ufes (S in tu fes)  para um
posicionamento. Entretanto, as demandas não foram
respondidas.

Além da paralisação na Ufes, os docentes e técnicos-
administrativos do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes) também estão em greve, em busca de melhorias
salariais e nas condições de trabalho. A mobilização é
nacional e tem reivindicações dirigidas ao governo
federal para melhorias nas carreiras da área de
educação.

Os grevistas buscam por 22,71% de reajuste, dividido
em três parcelas iguais em 2024, 2025 e 2026. Já o
governo federal propõe reajuste zero para este ano, e
dois reajustes de 4,5% em 2025 e 2026.
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Outras exigências feitas pelos docentes é a
equiparação dos benefícios e auxílios oferecidos ao
Legislativo e Judiciário.

Segundo o Ifes, todos os campi da instituição estão
em funcionamento. Entretanto, as aulas estão
suspensas nos campi de Viana e Centro-Serrano,
situado em Santa Maria de Jetibá . De acordo com a
instituição, o polo de Viana tem 285 alunos e o Centro-
Serrano conta com 423 matriculados, que estão sem
aula por tempo indeterminado.

Site: https://www.agazeta.com.br/es/cotidiano/greve-na-

ufes-funcionamento-de-restaurante-universitario-e-

interrompido-0424
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Proagro Junior: Empresa Júnior do Ifes
Campus Itapina tem feito a diferença para

produtores de Colatina e toda a região
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IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/19/TVRECORDNEW

SES-18.19.27-18.26.01-1713564097.mp4
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Lugar de ser feliz: escola que promove bem-
estar facilita aprendizado (Especial

Publicitário: Escola Monteiro)
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Produzido por
Estúdio Gazeta

Pesquisa realizada pela Harvard Business Review
aponta que ser feliz no ambiente de trabalho torna os
profissionais 31% mais produtivos, 85% mais
eficientes e 30% mais inovadores. E esse é apenas
um dos muitos estudos que comprovam o que todo
mundo sente na prática: um ambiente feliz, harmônico
e leve é mais propício à criatividade, ao engajamento e
à motivação.

Se vale para o ambiente de trabalho, por que essa
máxima não valer ia  para a escola,  espaço
fundamental para a socialização e o aprendizado?

"O lúdico e a diversão são elementos indispensáveis
na vida de qualquer pessoa, mas têm um papel ainda
mais crucial no desenvolvimento infantil. Deixá-los de
fora do ambiente escolar é abrir mão de grandes
aliados no processo de ensino-aprendizagem", afirma
Penha Tótola, diretora pedagógica da Escola Monteiro.

Há cerca de 35 anos na equipe da escola que hoje
dirige, ela afirma que a missão de oferecer um
ambiente acolhedor, feliz e aberto a alunos e suas
famílias está no DNA da instituição. "A Monteiro
nasceu como uma escolinha de artes há mais de 50
anos e foi se construindo, ao longo de sua trajetória,
neste lugar que valoriza a experiência, a emoção, o
bem-estar", diz.

Alunos, pais e ex-alunos confirmam isso. "Minha filha
fez todo o ensino fundamental na Monteiro e, ao longo
desses nove anos, a escola sempre foi um lugar onde
ela realmente queria estar. Não existia querer faltar
aula e a hora de ir embora pra casa era sempre
acompanhada de um 'podemos ficar mais um pouco?'.
Claro que houve momentos de cansaço, da matéria
que não gostava tanto, mas o todo sempre foi de muito
bem-estar e alegria. Para nós, pais, isso é um
balizador único. O que podemos querer mais do que
ver nossos filhos emocionalmente saudáveis, se
desenvolvendo e aprendendo com alegria?", afirma o
engenheiro mecânico Julis Rodrigues, pai de Clara
Alcantara Rodrigues, de 15 anos.

A ex-aluna, aprovada no Ifes no ano passado, reforça
o coro. "A Monteiro segue comigo. Fiz meus melhores
amigos na escola, tive os professores mais queridos,
cresci e aprendi neste universo receptivo e acolhedor.
Sempre fui mais tímida, mas a escola me abriu
espaço, me ajudou a achar meu lugar e minha voz,
sendo como sou e indo além, evoluindo. É uma base
que seguirá comigo. Minha mãe diz que nem tímida eu
sou mais (risos)", ressalta Clara.

O primo de Clara, Dante Rodrigues dos Santos, 7
anos, começou este ano a jornada na Monteiro e diz
que está feliz. "A escola é muito legal, eu gosto muito.
É bem divertido, a gente brinca muito, aprende muito,
já fiz amizades e estou até no time de futebol da
escola na categoria sub-8", conta.

Integração com o esporte, aulas de ioga, estudos do
meio que levam a sala de aula para ambientes além
dos muros da escola, Espaço Maker, projetos de
gestão das emoções e focados em temas como
alimentação saudável e combate ao bullying,
assembleias por turma, Escola de Pais, antecipação
para o ensino fundamental 2 a disciplina Projeto de
Vida estão entre os exemplos de iniciativas adotadas
pela Monteiro no dia a dia em todas as séries do
ensino fundamental e médio, que favorecem o clima
de bem-estar escolar.

"É uma construção que leva o aluno a desenvolver
habilidades socioemocionais que marcam a sua
trajetória estudantil e vão fazer diferença no futuro, na
escolha da carreira e na vida profissional. Cada vez
mais o mercado de trabalho valorizas pessoas que
sabem se relacionar e que têm habilidades para além
da competência técnica", considera Elio Serrano,
coordenador do ensino médio da Monteiro.

Mãe de um aluno que também fez o ensino
fundamental na escola e este ano iniciou nela o ensino
médio, a publicitária Flavia da Veiga estuda o tema
felicidade desde 2016. Fundadora da Startup
BeHappier e da BeGroup Publicidade Positiva, ela
reforça que há diversos estudos confirmando que um
bem-estar maior melhora a aprendizagem.

"Um estado do humor positivo produz maior atenção e
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um pensamento mais criativo e holístico. Os alunos
mais felizes têm maior engajamento e entusiasmo pelo
aprendizado. As emoções posi t ivas geradas
contr ibuem para uma melhor  concentração,
criatividade e motivação, fatores que ampliam a
capacidade de aprendizagem", diz.

Para ela, um ambiente de trabalho feliz e uma escola
feliz têm em comum indivíduos que se sentem
valorizados e engajados, relações interpessoais
positivas e um clima geral que promove bem-estar,
propósito e satisfação.

"Entre os exemplos, está um trabalho realizado por
Martin Seligman, fundador da Psicologia Positiva,
também considerada a Ciência da Felicidade.
Seligman criou um projeto para a Escola Secundária
Geelong, na Austrália, focado em princípios da
psicologia positiva que foi implementado com sucesso,
promovendo o bem-estar de alunos e educadores.
Além dele, temos o exemplo do Programa de
Resiliência Penn, da Universidade da Pensilvânia, que
trouxe uma série de benefícios, desde redução de
depressão e ansiedade à melhora da saúde e da
aprendizagem", diz.

Na Monteiro, ela aponta como atributos importantes
que repercutem na felicidade e no bem-estar dos
alunos um projeto que trabalha a inclusão, o respeito
às diferenças, o pensamento crítico e criativo, além de
experiências como as aulas de ioga e mindfulness.

Marcela Gasparini é mãe de Valentina, oito anos, que
está no 3° ano do ensino fundamental da Monteiro e
estuda no turno integral. "Sou testemunha da evolução
de Valentina desde que entrou na escola. Ela passa o
dia inteiro na Monteiro e, no final, ainda quer ficar mais
um pouco...(risos), seja para interagir com os colegas
de turma ou para conversar com amigos de outras
salas. Ela valoriza as amizades que construiu para
além das fronteiras da sala de aula. Esse é um
aspecto extremamente positivo porque as relações
interpessoais são muito importantes na formação dos
alunos. Ao mesmo tempo, vejo que ela aprende muito,
desenvo l ve  o  i n te resse  pe la  l e i t u ra ,  t em
acompanhamento para as lições de casa no turno
integral e se mostra muito curiosa em relação ao
mundo ao seu redor. Está sempre radiante ao final do
dia. E vê-la feliz me deixa muito feliz também. É
felicidade que produz felicidade em um ciclo virtuoso",
ressalta.

Eduardo Dadalto Câmara Gomes e Juliana Câmara
Nogueira da Gama atuam em áreas bem diferentes,
mas têm em comum o fato de serem profissionais de
destaque no caminho que decidiram trilhar. Os dois
são ex-alunos da Escola Monteiro e garantem que os
resultados que colhem hoje na vida profissional têm

relação direta com o que experimentaram ao longo da
infância e da adolescência, estudando na instituição
de ensino. Clique aqui e saiba mais sobre a história
deles.

Saiba mais sobre a Monteiro.

Site: https://www.agazeta.com.br/especial-

publicitario/escola-monteiro/lugar-de-ser-feliz-escola-

que-promove-bem-estar-facilita-aprendizado-0424
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Motociclista morre em acidente próximo ao
Ifes de Nova Venécia
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Repórter Nova Onda

Um motociclista, identificado como Uendel Leonan
Souza Costa, morreu na madrugada deste sábado
(20) após sofrer um acidente na Avenida Belo
Horizonte, bairro Santa Luzia, próximo ao IFES de
Nova Venécia.

As primeiras informações são de que a vítima estava
sozinha e chegava a Nova Venécia em uma
motocicleta Honda XR200 quando bateu de frente com
um veículo chevrolet Monza, que seguia sentido
contrário. No carro, além do motorista, havia uma
passageira.

Uendel morreu no local do acidente. Já os ocupantes
do carro foram encaminhados pelo Corpo de
Bombeiros para o Hospital São Marcos, em Nova
Venécia, com escoriações. Eles foram atendidos e
liberados em seguida.

A perícia da Polícia Civil esteve no local do acidente,
recolheu o corpo de Uendel e encaminhou para o
Serviço Médico Legal (SML) de Colatina.

Site: https://www.novaondaonline.com.br/motociclista-

morre-em-acidente-proximo-ao-ifes-de-nova-venecia/
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Alunos da EMEFTI Terfina Rocha Ferreira
visitam Ifes de Colatina e conhecem

laboratórios de robótica
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Heberton Silva

Oito estudantes da Escola Municipal de Ensino
Fundamental Cívico-Militar em Tempo Integral
(EMEFTI) Terfina Rocha Ferreira tiveram uma aula
muito tecnológica. Eles visitaram o campus do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) de Colatina para
conhecer os laboratórios de robótica.

A visita tem como objetivo principal desenvolver, em
conjunto com os alunos, a aplicação prática do Projeto
Ciência & Tecnologia visando a participação na
Olimpíada Brasileira de Robótica (OBR).

Alem disso, os alunos conheceram todas as
dependências do Ifes, bem como a biblioteca, os
laboratór ios  de química,  exper iênc ias  com
microscóp ios ,  ent re  out ras  a t iv idades.

A visita aconteceu nesta quinta-feira (18). É uma
oportunidade para os alunos conhecerem novas
práticas de robótica que estão em alta no mercado de
trabalho, que podem formar grande profissionais no
futuro. Acreditamos que a interação com os recursos e
conhecimentos disponíveis no IFES será fundamental
para enriquecer o aprendizado dos nossos alunos e
fortalecer o desenvolvimento do projeto em questão ,
disse a diretora do Terfina Rocha Ferreira, Angela
Pagio.

O contato com essas atividades tecnológicas
enriquece ainda mais a experiência educacional dos
alunos. Ressaltamos a importância da cultura maker e
da robótica para os estudantes. Essas áreas
promovem o desenvolvimento de habilidades como
criatividade, pensamento crítico, resolução de
problemas e trabalho em equipe, competências
essenciais para o sucesso acadêmico e profissional ,
afirmou a secretária de Educação Luzian Belisario.

Sobre a unidade

O Ifes  de Colatina é reconhecido nacional e
internacionalmente pela área de robótica. A equipe já
foi premiada em competições de renome.

Site:
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Cachoeiro sedia 2ª edição de feira sobre
Cidades Inteligentes na próxima semana
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Por Redação

Na próxima terça (23) e quarta-feira (24), será
realizada, em Cachoeiro, a segunda edição da
INovaES - Feira de Cidades Inteligentes. O evento vai
acontecer no Jaraguá Tênis Club, localizado no bairro
Gilberto Machado, e será aberto ao público.

Com foco em apresentar e divulgar novas tendências
para um desenvolvimento urbano mais moderno e
sustentável, a abertura da feira será às 10h. Na terça-
feira (23), às 14h, o palestrante Gilberto Sudre irá
apresentar a palestra "Segurança da Informação".

Durante os dois dias do evento, especialistas em
tecnologia conduzirão diversas palestras e painéis
temáticos, abordando tópicos relevantes sobre
inovações e práticas relativas ao conceito de cidade
inteligente - confira a programação abaixo.

O primeiro dia do evento seguirá até as 18h, com
outras apresentações, visitas a estandes e rodas de
conversa voltadas para networking. No segundo dia,
quarta (24), a INovaES continuará das 9h às 18h, com
uma programação repleta de atividades.

Programação completa

Terça-feira - 23 de abril

10h - Abertura oficial

11h - Painel: "Importância dos dados para cidades
inteligentes" (Lab. Cidades - Prefeitura de Cachoeiro)

14h - Palestra: "Segurança da informação", com
Gilberto Sudré

14h50 - Painel: "Inteligência Artificial" (Ifes Cachoeiro)

15h30 - Painel: "Papel da mulher na inovação" (Ifes
Cachoeiro)

16h30 - Abertura de desafios de startups

Quarta-feira - 24 de abril

9h30 - Painel: "Funcionalidades do app da Prefeitura
de Cachoeiro para melhorar a vida do cidadão"

10h15 - Palestra: "A inovação do Estado ES", com
Pablo Lira

10h50 - Painel: "E-commerce e seus reflexos na
inovação", com Rebeca Schaydegger e Alexandre
Destefani (Senac Cachoeiro)

13h30 - Painel: "Inovação na saúde" (Unimed e Ifes)

14h20 - Painel: "Comércio físico na inovação"

14h50 - Painel: "Profissões do futuro", com André
Vargas

15h20 - Painel: "Hiperconvergência", com Gilson
Pereira16h30 - Final dos desafios de startups

Site: https://www.folhadoes.com/geral/cachoeiro-sedia-

2-edicao-de-feira-sobre-cidades-inteligentes-na-proxima-

semana,118443.fhtml
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Mortes em trecho urbano na BR 101
 

TV GAZETA REGIONAL / AF. GLOBO ES - GAZETA MEIO DIA. Sáb, 20 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/20/TVGAZETAREGI

ONALAFGLOBOES-12.12.33-12.19.10-1713631129.mp4
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Espírito Santo receberá a 1ª Caravana de
Educação Sanitária em Defesa Agropecuária

da Região Sudeste
 

O PIONEIRO / ES - AGRICULTURA - pág.: 03. Dom, 21 de Abril de 2024
IFES GERAL

As equipes técnicas da Caravana de Educação
Sanitária em Defesa Agropecuária vão percorrer o
estado do Espírito Santo, de 6 a 11 de maio, levando
ações de capacitação profissional e disseminação de
informações para prevenção e vigilância da Monilíase
do cacaueiro e da Inf luenza aviár ia de al ta
patogenicidade (IAAP).

A ação, que é promovida pela Superintendência
Federal de Agricultura no Estado do Espírito Santo
(SFA-ES) e faz parte do Programa Nacional de
Educação Sanitária (Proesa), do Ministério da
Agricultura e Pecuária (Mapa), contará com apoio e
participação de diversas instituições parceiras, como a
Secretaria de Estado da Agricultura (Seag); o Instituto
de Defesa Agropecuária e Florestal do Espírito Santo
(Idaf); o Instituto Federal do Espírito Santo (IFES); o
Ministério do Desenvolvimento Agrário e Agricultura
Familiar (MDA); o Conselho Regional de Engenharia e
Agronomia (Crea-ES) e a Caixa de Assistência dos
Profissionais do Crea (Mútua).

Os grupos serão distribuídos em comunidades rurais e
instituições de ensino e atuarão como agentes de
mult ip l icação nos pr incipais municípios que
concentram essas atividades produtivas, como
Linhares, Colatina, Santa Maria de Jetibá, Piúma e
Anchieta, entre outros. As capacitações serão
realizadas em sistema de imersão, com apresentação
de conhecimento teórico e realização de atividades
práticas de educação sanitária.

A caravana a tuará  de forma s imul tânea e
independente em dois temas de suma importância
para a defesa sanitária do Espírito Santo, a Monilíase
do cacaueiro, uma vez que o ES é o terceiro maior
produtor de cacau do Brasil, e a Influenza aviária,
doença que foi registrada pela primeira vez no estado
c a p i x a b a  n o  a n o  p a s s a d o ,  e s c l a r e c e  o
superintendente Federal de Agricultura no ES,
Guilherme Gomes de Souza.

A estimativa é de que o evento de educação sanitária
alcance um público de, aproximadamente, 1,2 mil
pessoas, entre multiplicadores (fiscais e técnicos
federais e estaduais agropecuários, profissionais de
pre fe i tu ras  mun ic ipa is ,  agentes  de  saúde,

professores); estudantes, agricultores, pescadores e
população em geral
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Edital da Secel viabiliza projetos de
incentivo à leitura em MT

 

DNA NOTÍCIAS / CUIABÁ / MT - MATO GROSSO. Dom, 21 de Abril de 2024
ORQUESTRA

No mês em que é comemorado o Dia Mundial do Livro
(23 de abril), a população mato-grossense ganha com
projetos que fortalecem o hábito da leitura e o acesso
a obras literárias. Por meio do Edital Estevão de
Mendonça de Incentivo à Literatura Mato-Grossense,
estão sendo real izados eventos de lei tura e
lançamento de livros em diferentes municípios do
Estado.

O festival de leitura itinerante 'Leituração' é um dos
projetos selecionados no Edital de Literatura, da
Secretaria de Estado de Cultura, Esporte e Lazer
(Secel-MT). Com a proposta de estimular o hábito e o
prazer da leitura, o evento começou neste domingo
(21.04) e segue até segunda-feira (22.04), em Tangará
da Serra. A programação inclui contação de histórias
com o palhaço Nanzinho, apresentação teatral do
Grupo Dynamis, sorteio de livros e pintura facial.

Voltado para o público infantil, o evento será realizado
no domingo (21), em quatro sessões (9h, 11h, 15h e
17h), no Bosque Municipal Ilto Ferreira Coutinho. Na
segunda-feira (22), o festival terá dois horários de
atividades (9h e 11h), e ocorrerá na Biblioteca Pública
Municipal.

"É um evento gratuito e aberto a todos que desejam
participar. O Bosque é um ponto em que muitos pais
levam seus filhos para passear, seja pela manhã ou a
tarde. E quanto à Biblioteca, nada mais justo que as
nossas crianças saibam que existe um ambiente em
nossa cidade onde os livros estão disponíveis para
leitura", destaca Wagner Lili Sebastião, produtor
cultural idealizador do projeto.

Leia Também:

Secel abre inscrições para prêmio que reconhece
destaques do esporte mato-grossense

Em Primavera do Leste, um grupo de jovens e adultos
se reúnem para sessões coletivas de leitura. O Clube
de Leitura Feminista 'Versos de uma Preta' iniciou em
março, no dia 08, data em que é comemorado o Dia
Internacional da Mulher. Os encontros ocorrem toda
sexta-feira, das 15h30 às 17h, e seguem até o fim de
abril.

A atividade integra uma das ações do lançamento do
livro 'Versos de uma preta', de Edilene Rodriguez,

selecionado no Edital de Literatura. Os encontros
ocorrem na Biblioteca Modelo, com a proposta de
promover uma interação e aproximação entre os
participantes durante um momento de leitura
comparti lhada.

De acordo com a autora, o Clube vem apresentando
obras de mulheres de todo mundo para divulgar o
trabalho dessas autoras, ampliar o acesso a essas
obras e estimular o interesse de outras mulheres pela
escrita. Além disso, é um espaço para debates e
discussões literárias.

"Lembro-me do primeiro livro lido, na biblioteca da
escola onde fiz o Pré e o Fundamental. Há tempos
venho ensaiando um espaço de partilha como
o Clube de Leitura Feminista, e estou muito feliz de
iniciar este projeto. Eu acredito que o livro é um
convite para olhar o outro, para se aproximar,
compartilhar sobre literatura ou apenas ser escuta",
comenta Edilene Rodriguez. O livro 'Versos de uma
Preta' está em fase de editoração, com previsão de
lançamento para junho deste ano.

Leia Também:

Cine Teatro Cuiabá recebe shows de humor,
apresentação cultural e concerto da Orquestra
CirandaMundo

Outro projeto que promoveu encontros literários foi o
do lançamento do livro de contos 'Mãe, Esparsos,
Anunciados, Cotidianos', de Mário Cezar Silva Leite,
selecionado no Edital de Literatura.

No mês de março, o autor participou de apresentações
do livro para comunidade escolar do Instituto Federal
de Educação, Ciência e Tecnologia (IFMT) e na
Universidade Federal de Mato Grosso (UFMT), ambos
em Cuiabá. O livro traz contos com temas como
sociedade sexista, violação de direitos coletivos,
LGBTfobia e outros.

Edital de Literatura

O Edital Estevão de Mendonça de Mendonça de
Incentivo à Literatura Mato-Grossense foi lançado em
2022 e contou com R$ 2 milhões distribuídos em 67
projetos de criação (incentivo a novos autores),
publicação de livros e fomento à leitura (contação de
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histórias, formação de mediadores e de escritores).

Em 2023, foi lançado o Edital Prêmio Literatura Mato
Grosso dentro do leque de seleções públicas
viabilizadas com recursos da Lei Paulo Gustavo. A
edição conta com R$ 1 milhão de recursos para
reimpressão ou reedição de 20 obras de autores mato-
grossenses.

COMENTE ABAIXO:

Site: https://dnanoticias.com.br/edital-da-secel-viabiliza-

projetos-de-incentivo-a-leitura-em-mt/
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Mais de 47 mil adolescentes vão votar
 

A TRIBUNA / ES - POLÍTICA - pág.: 22. Dom, 21 de Abril de 2024
IFES GERAL

Eduardo Maia

A Justiça Eleitoral do Espírito Santo alcançou um
resultado que está sendo comemorado: o eleitorado
adolescente - de 15 a 17 anos - no Estado, apto a
votar, aumentou 36,5% em 2024, comparando com as
últimas eleições, que aconteceram em 2022.

De janeiro a março de 2024, o sistema de informações
do Tribunal Superior Eleitoral (TSE) contabilizou
47.653 eleitores de 15 a 17 anos em todo o Espírito
Santo. Em 2022, nos mesmos três meses, o Estado
registrava 34.981 eleitores nessa faixa. A expectativa
é que o número aumente até maio.

Exemplos desse dado são os alunos do Colégio
Marista Nossa Senhora da Penha, em Vila Velha, Júlia
Sampaio, 17, e Eduardo Romanha, 17. Ambos cursam
a 3a série do ensino médio e decidiram tirar

o título de eleitor antes da obrigatoriedade para que
pudessem participar do processo eleitoral na cidade
canela-verde.

Segundo Júlia, a ideia de emitir o documento veio por
conta da representatividade que isso teria para a faixa
etária e, além disso, ele diz que já se considera
incluído no processo político.

"A partir do momento que eu voto em algum candidato,
participo do processo eleitoral, eu contribuo para uma
participação mais ativa da minha faixa etária. Além
disso, quanto mais cedo os adolescentes participarem,
mais experiência vão adquirindo no processo
democrático do País", ressaltou.

Já segundo Eduardo, o objetivo de emitir o título surgiu
porque ele já se considera parte da sociedade, sendo
membro ativo e, portanto, as decisões políticas
tomadas pela população o atingem.

"Por conta disso, nada mais justo que eu já possa
votar nas municipais desse ano. É a importância de
escolher meus representantes, que vão representar
meus ideais e farão o que eu considero o mais justo".

Ainda segundo o estudante, os jovens que votarão
pela primeira vez no Estado terão poder para decidir o
pleito neste ano.

"Acredito que podemos decidir as eleições. Enquanto
for mantido o pensamento de afastamento dos mais
novos da política, que seria um campo só para os mais

velhos, acredito que não teremos renovação. Já
chegou a hora de decidirmos nosso futuro", afirmou.

O Io turno das eleições deste ano acontece no dia 6
de outubro.

OS NÚMEROS

34.981

eleitores adolescentes cm 2022

47.653

eleitores adolescentes este ano

EDUARDO E JÚLIA, de 17 anos, estão prontos para
representar os adolescentes, que podem decidir
eleição este ano

"Polarização não é boa e afasta jovens da política"

O presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Espírito
Santo (TRE-ES), desembargador Carlos Simões
Fonseca comemorou o aumento de adolescentes
capixabas no processo eleitoral deste ano. Segundo
ele, o resultado é fruto de trabalho do órgão,
juntamente com o Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

O TRE-ES tem realizado diversos programas para
atrair o público adolescente, entre 15 a 17 anos, para
o mundo eleitoral. Inclusive, o próprio presidente
visitou algumas escolas para estreitar esse laço com
esse eleitorado.

"Temos esses projetos, como o Ser Elei tor,
desenvolvido pelo TRE. Ele faz esse contato entre o
adolescente e a Justiça Eleitoral, para que ele entenda
a importância do processo. A gente acredita que o
aumento de 36,5% em relação às últimas eleições
passe por isso".

Ainda, segundo ele, a informação é necessária para
que o adolescente se interesse e que a polarização
que existe na política do País nos últimos anos acaba
afastando esse público.

"Às vezes o adolescente não participa por falta de
informação. Estamos lutando contra isso. Além disso,
a polarização dos últimos anos, de certa forma, afasta
esse público, cria problemas na família e gera
desinteresse. Não é bom para a democracia nem para
o País. Acredito que durante nosso trabalho
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conseguimos demonstrar a ética que existe na nossa
Justiça Eleitoral", ressaltou.

CARLOS SIMÕES FONSECA comemorou o aumento
de adolescentes no processo eleitoral deste ano

SAIBA MAIS

Motivos do aumento

AS CAMPANHAS Ser Eleitor, do Tribunal Regional
Eleitoral do Espirito Santo (TRE-ES), e a Semana do
Jovem Eleitor, do Tribunal Superior Eleitoral (TSE),
deram resultado e estão estimulando os adolescentes
de 15 a 17 anos a buscar a Justiça Eleitoral para
emitirem o primeiro titulo de eleitor.

0 ESTADO registrou aumento de 36,5% desse
eleitorado em 2024, se comparado com os três
primeiros meses de 2022.

DE JANEIRO a março de 2024, o sistema de
informações do TSE contabilizou 47.653 eleitores de
15 a 17 anos em todo o Espirito Santo aptos ao voto
nas eleições 2024. Até maio, a tendência é de que o
número ainda aumente.

EM 2022. nos mesmos três meses, o Estado
registrava 34.981 eleitores com idades entre 15 e 17
anos. o que representa um aumento no eleitorado
jovem de 36,5%.

0 PRESIDENTE do TRE-ES, desembargador Carlos
Simões Fonseca, tem part icipado das ações
coordenadas pela Escola Judiciária Eleitoral (EJE-ES),
com o objetivo de aumentar ainda mais o número de
eleitores aptos ao voto para as Eleições 2024.

N0 INÍCIO de março, fez uma palestra para alunos do
Instituo Federal do Espirito Santo (Ifes), em Vitória,
destacando a importância de fazer o alistamento e
poder exercer sua vontade por meio do voto.

Campanha olímpica

OUTRO FATOR para o aumento do número de
adolescentes destacado pelo TRE-ES foi a campanha
da Justiça Eleitoral capixaba que contou com atletas
olímpicos "convocando" os mais novos para emitirem
seus títulos de eleitor.

A CAMPANHA foi tão bem-sucedida, segundo o
presidente do TRE-ES, que o TSE adotou e utilizou
por todo o Pais. No vídeo, os atletas lembram que
quem ainda não tirou o titulo de eleitor tem até o dia 8
de maio para comparecer ao cartório eleitoral da
cidade e fazer a inscrição.

0 QUE COMPROVA o sucesso da campanha,
segundo o presidente do TRE-ES, é que o ministro
Alexandre de Moraes viu o vídeo e destacou que a
partir desse material, o Brasil registrou mais de 180 mil
adesões de jovens no processo eleitoral. "Foi em
razão da campanha que começou no Espírito Santo",
disse o presidente.

Regularizar situação

FALTAM MENOS de seis meses para as eleições
municipais de 2024. 0 eleitor que quiser votar e que
estiver com pendências com a Justiça Eleitoral deve
regularizar a sua situação eleitoral até o dia 8 de maio,
que é também o prazo final para solicitar transferência
de domicílio e atualizar os dados cadastrais, entre
outros procedimentos, como destacado acima. Após
essa data, o cadastro eleitoral será fechado para o
pleito.

NO DIA 6 DE OUTUBRO, mais de 153 milhões de
eleitoras e eleitores vão escolher nas urnas eletrônicas
os ocupantes dos cargos de prefeito, vice-prefeito e
vereador em mais de 5.5 mil municípios do País.

URNA ELETRÔNICA: campanhas

ANÁLISE

Vinícius Zuccolotto

Cientista Político

"Adolescentes querem discutir temas da atualidade de
cidades"

"A maior presença de adolescentes no processo
eleitoral pode ser explicada por alguns fatores. Existe
a discussão de temas da atualidade. Por exemplo:
debate sobre regulamentação de redes sociais,
liberdade de expressão e demais temas correlatos
atraem eles para o debate. São assuntos que
interessam a eles.

Além disso, penso que a polarização polít ica
influencia. Esses polos terminam atraindo os mais
jovens, porque estes terminam sendo mais idealistas e
compram os discursos político-partidários.

Outro fator que pode influenciar é o estreitamento das
relações entre política e religião. Tem sido comum que
expoentes de religiões manifestem preferências
eleitorais. Por fim, as redes sociais enquanto espaço
de debate termina virando espaço para desenvolver
discussões - nem sempre sadias e bem embasadas -,
que fomenta a participação dos mais novos".
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Cachoeiro sedia 2ª edição de feira sobre
Cidades Inteligentes na próxima semana

(Notícias)
 

EM OFF NOTICIAS / ES. Seg, 22 de Abril de 2024
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Por: Leandro Moreira

Na próxima terça (23) e quarta-feira (24), será
realizada, em Cachoeiro, a segunda edição da
INovaES - Feira de Cidades Inteligentes. O evento vai
acontecer no Jaraguá Tênis Club, localizado no bairro
Gilberto Machado, e será aberto ao público.

Com foco em apresentar e divulgar novas tendências
para um desenvolvimento urbano mais moderno e
sustentável, a abertura da feira será às 10h. Na terça-
feira (23), às 14h, o palestrante Gilberto Sudre irá
apresentar a palestra "Segurança da Informação".

Durante os dois dias do evento, especialistas em
tecnologia conduzirão diversas palestras e painéis
temáticos, abordando tópicos relevantes sobre
inovações e práticas relativas ao conceito de cidade
inteligente - confira a programação abaixo.

O primeiro dia do evento seguirá até as 18h, com
outras apresentações, visitas a estandes e rodas de
conversa voltadas para networking. No segundo dia,
quarta (24), a INovaES continuará das 9h às 18h, com
uma programação repleta de atividades.

10h - Abertura oficial

11h - Painel: "Importância dos dados para cidades
inteligentes" (Lab. Cidades - Prefeitura de Cachoeiro)

14h - Palestra: "Segurança da informação", com
Gilberto Sudré

14h50 - Painel: "Inteligência Artificial" (Ifes Cachoeiro)

15h30 - Painel: "Papel da mulher na inovação" (Ifes
Cachoeiro)

16h30 - Abertura de desafios de startups

9h30 - Painel: "Funcionalidades do app da Prefeitura
de Cachoeiro para melhorar a vida do cidadão"

10h15 - Palestra: "A inovação do Estado ES", com
Pablo Lira

10h50 - Painel: "E-commerce e seus reflexos na
inovação", com Rebeca Schaydegger e Alexandre
Destefani (Senac Cachoeiro)

13h30 - Painel: "Inovação na saúde" (Unimed e Ifes)

14h20 - Painel: "Comércio físico na inovação"

14h50 - Painel: "Profissões do futuro", com André
Vargas

15h20 - Painel: "Hiperconvergência", com Gilson
Pereira16h30 - Final dos desafios de startups

O Ministério Público do Trabalho no Espírito Santo
(MPT-ES) está com as inscrições abertas para

Av. Nossa Senhora da Consolação, 284,

Cachoeiro de Itapemirim - ES

+55 28 99882-7152

emoffnoticiascomercial@gmail.com

Site: https://emoffnoticias.com.br/cachoeiro-sedia-2a-

edicao-de-feira-sobre-cidades-inteligentes-na-proxima-

semana/
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Atualização das normas de apresentação de
trabalhos no Ifes. - IFES (Últimas notícias.)
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Por Editor

Se você está pensando em como formatar
corretamente seus trabalhos acadêmicos e científicos,
temos uma ótima notícia para você. O Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes) lançou recentemente a 9ª
edição do manual "Normas para apresentação de
trabalhos acadêmicos e científicos", que tem como
objetivo padronizar a formatação desses tipos de
trabalhos e auxiliar servidores e estudantes nesse
processo.

Esta nova edição do manual passou por uma revisão
realizada por um grupo de bibliotecários da instituição,
que se baseou nas normas da Associação Brasileira
de Normas Técnicas (ABNT).  Foram fe i tas
atualizações nas normas 6028/2021, 10520/2023,
além do acréscimo das normas 15437/2023 e
6029/2023. Além disso, o manual também incorporou
a Norma de Apresentação Tabular do Instituto
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE), que
fornece orientações para a formatação de tabelas e
quadros na apresentação de informações.

Em casos em que as normas da ABNT não definem
uma regra específica ou apresentam mais de uma
opção, o manual apresenta as recomendações da
instituição. É importante ressaltar que o documento já
está disponível no Repositório Institucional e no
catálogo do Pergamum, permitindo fácil acesso a
todos os interessados.

Portanto, se você deseja garantir a correta formatação
de seus trabalhos acadêmicos e científicos, não deixe
de conferir a 9ª edição do manual do Ifes. Com as
or ientações e recomendações presentes no
documento, você poderá garantir a qualidade e
padronização necessárias para a elaboração de seus
trabalhos. Acesse o manual e simplifique sua jornada
acadêmica.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/atualizacao-das-

normas-de-apresentacao-de-trabalhos-no-ifes-ifes/
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Estudantes do Ifes no Encontro do Hotel de
Hilbert - IFES (Últimas notícias.)
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Por Editor

O Encontro do Hotel de Hilbert: Destaque para
Medalhistas da OBMEP no Programa de Iniciação
Científica Júnior

Neste domingo (21), a delegação do Espírito Santo
partiu rumo ao 9º Encontro do Hotel de Hilbert (EHH),
promovido pelo Instituto de Matemática Pura e
Aplicada (IMPA), em Natal, no Rio Grande do Norte. O
evento, que acontecerá de 22 a 25 de abril, reunirá
165 estudantes de todo o Brasil.

Os cinco estudantes capixabas selecionados para
participar do encontro são verdadeiros talentos, sendo
três deles alunos do Ifes: Guilherme Domingos
Sanson, do Campus São Mateus; Patrick Avelar
Santos Silva, do Campus Vitória; e Vitória Cruz de
Aguiar, do Campus Serra. A equipe capixaba será
liderada pelo professor Alexandre Maia Ferreira, do
Campus Aracruz, que também é o coordenador
Regional do PIC da OBMEP. Além deles, Kevin Neves
Ramos Badaro e Miguel Maioli, alunos do 9º ano do
Ensino Fundamental, completam a delegação.

O Encontro do Hotel de Hilbert é um evento dedicado
aos alunos que se destacaram no Programa de
Iniciação Científica Júnior (PIC), que oferece aulas
avançadas de matemática para medalhistas da
Olimpíada Brasileira de Matemática das Escolas
Públicas (OBMEP). Promovido pelo IMPA, o encontro
reúne 13 professores universitários de diversas
regiões do país para debater temas do universo
matemático e incentivar os estudantes a aprimorar
seus estudos.

Durante o evento,  os par t ic ipantes terão a
oportunidade de participar de gincanas, aulas,
palestras e serão desafiados a resolver o "Problema
do Dia". As melhores soluções serão apresentadas
aos colegas e professores, proporcionando um
ambiente estimulante para o desenvolvimento
acadêmico.

A 9ª edição do EHH conta com o apoio da Sociedade
Brasileira de Matemática (SBM) e do Conselho
Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico
(CNPq), enfatizando a importância do evento para o
incentivo à matemática no Brasil.

O Hotel de Hilbert, que inspira o nome do evento, é
baseado no paradoxo do infinito apresentado pelo
matemático alemão David Hilbert em 1925. A ideia
central é de um hotel com um número infinito de
quartos sempre ocupados, onde há espaço para
acomodar novos hóspedes, desafiando a lógica
convencional.

O Encontro do Hotel de Hilbert é uma iniciativa
inovadora da OBMEP, criada em 2011, para
reconhecer e estimular os alunos com melhor
desempenho acadêmico no PIC. Através desse
evento, os estudantes têm a oportunidade de
aprofundar seus conhecimentos matemáticos e
interagir com professores e colegas de todo o país.

Com informações do IMPA, o Encontro do Hotel de
Hilbert promete ser um marco na trajetória acadêmica
dos participantes, proporcionando um ambiente
enriquecedor e estimulante para o desenvolvimento
científico e intelectual.

Este artigo destacou a importância do Encontro do
Hotel de Hilbert, evidenciando a relevância do evento
para os estudantes medalhistas da OBMEP no
Programa de Iniciação Científica Júnior. Através de
palestras, desafios matemáticos e interações com
renomados professores, os participantes terão a
oportunidade única de aprimorar seus conhecimentos
e despertar ainda mais sua paixão pela matemática.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment
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Cantora russa Ekaterina Bessmertnova lança
o álbum "Contra os ventos e as marés"

(Cultura)
 

INFORME CAPIXABA. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

Radicada em Vitória há oito anos, cantora interpreta
cinco canções do maestro Célio Paula em álbum que
será lançado nesta sexta (26), nas plataformas digitais

Radicada em Vitória há oito anos, a cantora russa
naturalizada brasileira Ekaterina Bessmertnova lança
seu primeiro álbum solo, "Contra os ventos e as
marés", cercada pelas memórias afetivas da sua terra
natal e da vivência em solo tropical. Com cinco
canções compostas pelo maestro Célio Paula, o
trabalho chega às plataformas digitais na próxima
sexta-feira, dia 26 de abril.

Na mesma data, a cantora fará apresentação em
forma de recital-palestra, às 10h, na Estação
Conhecimento Serra, no município da Serra. Durante o
evento, Ekaterina vai interpretar as canções do álbum,
acompanhada de sua banda, ao passo em que o
maestro Célio Paula irá falar sobre o seu processo
composicional.

Ekaterina desde cedo tem uma forte relação com o
mar e as marés. Na infância e na adolescência, seu
elo era o mar que banha a cidade de Odessa, na
Ucrânia, onde visitava a família materna e vivia as
experiências dos verões eslavos. As praias de Zolotoy
Bereg (beira dourada),  Langeron e Arcádia
constituíram importantes referências na sua relação
com o mar e a natureza. Mais tarde, o destino quis
substituir o Mar Negro pelo Oceano Atlântico e a baía
de Vitória, que ela abraçou como sua nova morada,
juntamente com a música brasileira e o companheiro,
o músico percussionista L o de Paula.

"As praias, o sol, o sal, o vento e todas as sensações
trazidas pelas marés são marcantes na minha vida",
conta Ekaterina. "As praias de Camburi, da Curva da
Jurema e da Ilha do Boi renovaram essa conexão
especial com as marés", acrescenta a cantora.

Intimista

Gravado no Estúdio Bravo, em Vitória, em dezembro
de 2023, com direção musical de Léo de Paula,
"Contra os ventos e as marés" apresenta sonoridade
intimista, com base instrumental executada por um
grupo de câmara formado por Victor Polo (violão),

Roger Rocha (teclados, efeitos, saxofones e flautas),
Lucas Ol ive i ra  (v io loncelo) ,  Leonardo Reis
(cavaquinho)  e  Léo de Paula (percussão) .

À frente, a voz imponente de Ekaterina Bessmertnova,
de timbre aveludado, a emoldurar as letras e melodias
concebidas por Célio Paula, assim elencadas no
álbum: "Oitizeiro", "Contra os Ventos e as Marés",
"Aprumar", "Pé de goiaba" e "Sai de Reto Olho Gordo".

Musicalmente, o público pode esperar por uma
sequência de canções populares aclimatadas dentro
da estética da MPB, passando por ritmos como o
samba, a bossa nova, o ijexá e a valsa. A sonoridade
acústica ganha dramaticidade com as intervenções do
violoncelo, que faz contraponto às melodias
interpretadas pela cantora.

Plantas

Tanto o título quanto a essência do álbum decorrem
da relação da intérprete e do compositor com a
natureza. Maestro da Orquestra Pop

Abertura oficial do movimento Outubro Rosa, no
Palácio Anchieta (2021 e 2023);

"Natal de Encantos", com a Orquestra Sinfônica da
COES (2022);

"Divas" (2021 e 2023);

"É Samba Clássico", com a Camerata SESI (2021);

"Natal in Jazz", com a Vale Música Jazz Band (2019);

Cinco edições do "Brazilian Night" (2017 - Ufá, 2018 -
Moscou, 2019 - Ufá e Kazan, e 2022 - Ufá, Rússia);

"Saint Petersburg Batucada Motion" (2018), realizado
na FIFA Fan Fest, em São Petersburgo, durante a
Copa do Mundo de Futebol;

"Conexão Rússia-Brasil" (2019 e 2020, em Vitória).

Atuou como julgadora do quesito Harmonia no grupo B
do Carnaval Capixaba em 2022, 2023 e 2024. Desde
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2019 tem atuado como compositora e cantora solista
em trilhas sonoras de espetáculos de dança, e tem
exper iência como t radutora e produtora no
masterclass "Ritmos e Sons Brasileiros" (Moscou, São
Petersburgo e Ufa, na Rússia) e no minicurso de
percussão brasileira no "Saint Petersburg Batucada
Motion".

Apresentou-se em duas edições do recital-palestra "A
Canção Russa", em 2017 e 2018, no Centro Cultural
Sesc Glória, dentro do projeto "Dia do Curioso
Musical". Atuou também como cantora solista e
tradutora no Festival-Concurso internacional "Drum
Wave", em 2018 e 2019, em São Petersburgo, na
Rússia.

Por: José Roberto Santos Neves/ Fotos: Ekaterina
Bessmertnova

Site: https://informecapixaba.com.br/cantora-russa-

ekaterina-bessmertnova-lanca-o-album-contra-os-

ventos-e-as-mares/

466

https://informecapixaba.com.br/cantora-russa-ekaterina-bessmertnova-lanca-o-album-contra-os-ventos-e-as-mares/
https://informecapixaba.com.br/cantora-russa-ekaterina-bessmertnova-lanca-o-album-contra-os-ventos-e-as-mares/
https://informecapixaba.com.br/cantora-russa-ekaterina-bessmertnova-lanca-o-album-contra-os-ventos-e-as-mares/


ES vai receber a 1ª Caravana de Educação
Sanitária em Defesa Agropecuária da Região

Sudeste
 

DIA A DIA ESPÍRITO SANTO / ES - NOTÍCIAS. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

ES vai receber a 1ª Caravana de Educação Sanitária
em Defesa Agropecuária da Região Sudeste

Dez municípios capixabas vão receber a 1ª Caravana
de Educação Sanitária em Defesa Agropecuária da
Região Sudeste. Marataízes, Piúma, Anchieta,
Linhares, Colatina, Santa Maria de Jetibá, Domingos
Martins, Marechal Floriano, Vila Velha e Vitória fazem
parte da rota das equipes que vão percorrer o Estado,
de 6 a 11 de maio.

A caravana vai levar capacitação profissional e
informações para prevenção e vigilância da Monilíase
do cacaueiro e da Inf luenza aviár ia de al ta
patogenicidade (IAAP).

Os grupos serão distribuídos em comunidades rurais e
instituições de ensino e atuarão como agentes de
mult ip l icação nos pr incipais municípios que
concentram essas at iv idades produt ivas.

De acordo com o superintendente Federal de
Agricultura no Estado, Guilherme Gomes de Souza, as
capacitações serão realizadas em sistema de imersão,
com apresentação de conhecimento teórico e
realização de atividades práticas de educação
sanitária.

"A caravana atuará de forma s imul tânea e
independente em dois temas de suma importância
para a defesa sanitária do Espírito Santo, a Monilíase
do cacaueiro, uma vez que o ES é o terceiro maior
produtor de cacau do Brasil, e a Influenza aviária,
doença que foi registrada pela primeira vez no estado
c a p i x a b a  n o  a n o  p a s s a d o " ,  e s c l a r e c e  o
superintendente Federal de Agricultura no ES,
Guilherme Gomes de Souza.

Capacitação por imersão é uma prática que promove
alta exposição a um determinado tema. É um
treinamento voltado a uma temática específica, sobre
um assunto pontual e de alta relevância. Este é um
método de ensino que coloca o profissional em contato
direto com o que está sendo abordado.

A estimativa é de que o evento de educação sanitária
alcance um público de, aproximadamente, 1,2 mil

pessoas, entre multiplicadores (fiscais e técnicos
federais e estaduais agropecuários, profissionais de
pre fe i tu ras  mun ic ipa is ,  agentes  de  saúde,
professores); estudantes, agricultores, pescadores e
população em geral.

A ação, que é promovida pela Superintendência
Federal de Agricultura no Estado do Espírito Santo
(SFA-ES) e faz parte do Programa Nacional de
Educação Sanitária (Proesa), do Ministério da
Agricultura e Pecuária (Mapa), contará com apoio e
participação de diversas instituições parceiras, como a
Secretaria de Estado da Agricultura (Seag); o Instituto
de Defesa Agropecuária e Florestal do Espírito Santo
(Idaf); o Instituto Federal do Espírito Santo (IFES); o
Ministério do Desenvolvimento Agrário e Agricultura
Familiar (MDA); o Conselho Regional de Engenharia e
Agronomia (Crea-ES) e a Caixa de Assistência dos
Profissionais do Crea (Mútua).

Site: https://diaadiaes.com.br/es-vai-receber-a-1a-
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Cachoeiro de Itapemirim sedia 2ª edição de
feira sobre Cidades Inteligentes na nesta

semana (Em: Geral)
 

RADAR 365 /  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

Publicado por: Assessoria de Comunicação

Nesta semana terça (23) e quarta-feira (24), será
realizada, em Cachoeiro, a segunda edição da
INovaES - Feira de Cidades Inteligentes. O evento vai
acontecer no Jaraguá Tênis Club, localizado no bairro
Gilberto Machado, e será aberto ao público.

Com foco em apresentar e divulgar novas tendências
para um desenvolvimento urbano mais moderno e
sustentável, a abertura da feira será às 10h. Na terça-
feira (23), às 14h, o palestrante Gilberto Sudre irá
apresentar a palestra "Segurança da Informação".

Durante os dois dias do evento, especialistas em
tecnologia conduzirão diversas palestras e painéis
temáticos, abordando tópicos relevantes sobre
inovações e práticas relativas ao conceito de cidade
inteligente - confira a programação abaixo.

O primeiro dia do evento seguirá até as 18h, com
outras apresentações, visitas a estandes e rodas de
conversa voltadas para networking. No segundo dia,
quarta (24), a INovaES continuará das 9h às 18h, com
uma programação repleta de atividades.

Programação completa

Terça-feira - 23 de abril

10h - Abertura oficial

11h - Painel: "Importância dos dados para cidades
inteligentes" (Lab. Cidades - Prefeitura de Cachoeiro)

14h - Palestra: "Segurança da informação", com
Gilberto Sudré

14h50 - Painel: "Inteligência Artificial" (Ifes Cachoeiro)

15h30 - Painel: "Papel da mulher na inovação" (Ifes
Cachoeiro)

16h30 - Abertura de desafios de startups

Quarta-feira - 24 de abril

9h30 - Painel: "Funcionalidades do app da Prefeitura
de Cachoeiro para melhorar a vida do cidadão"

10h15 - Palestra: "A inovação do Estado ES", com
Pablo Lira

10h50 - Painel: "E-commerce e seus reflexos na
inovação", com Rebeca Schaydegger e Alexandre
Destefani (Senac Cachoeiro)

13h30 - Painel: "Inovação na saúde" (Unimed e Ifes)

14h20 - Painel: "Comércio físico na inovação"

14h50 - Painel: "Profissões do futuro", com André
Vargas

15h20 - Painel: "Hiperconvergência", com Gilson
Pereira16h30 - Final dos desafios de startups

Site: https://radar365.com.br/cachoeiro-de-itapemirim-
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Ainda há vagas para a 44ª Corrida de São
Pedro (Notícias)
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Por: Leandro Moreira

Na próxima terça (23) e quarta-feira (24), será
realizada, em Cachoeiro, a segunda edição da
INovaES - Feira de Cidades Inteligentes. O evento vai
acontecer no Jaraguá Tênis Club, localizado no bairro
Gilberto Machado, e será aberto ao público.

Com foco em apresentar e divulgar novas tendências
para um desenvolvimento urbano mais moderno e
sustentável, a abertura da feira será às 10h. Na terça-
feira (23), às 14h, o palestrante Gilberto Sudre irá
apresentar a palestra "Segurança da Informação".

Durante os dois dias do evento, especialistas em
tecnologia conduzirão diversas palestras e painéis
temáticos, abordando tópicos relevantes sobre
inovações e práticas relativas ao conceito de cidade
inteligente - confira a programação abaixo.

O primeiro dia do evento seguirá até as 18h, com
outras apresentações, visitas a estandes e rodas de
conversa voltadas para networking. No segundo dia,
quarta (24), a INovaES continuará das 9h às 18h, com
uma programação repleta de atividades.

10h - Abertura oficial

11h - Painel: "Importância dos dados para cidades
inteligentes" (Lab. Cidades - Prefeitura de Cachoeiro)

14h - Palestra: "Segurança da informação", com
Gilberto Sudré

14h50 - Painel: "Inteligência Artificial" (Ifes Cachoeiro)

15h30 - Painel: "Papel da mulher na inovação" (Ifes
Cachoeiro)

16h30 - Abertura de desafios de startups

9h30 - Painel: "Funcionalidades do app da Prefeitura
de Cachoeiro para melhorar a vida do cidadão"

10h15 - Palestra: "A inovação do Estado ES", com
Pablo Lira

10h50 - Painel: "E-commerce e seus reflexos na
inovação", com Rebeca Schaydegger e Alexandre
Destefani (Senac Cachoeiro)

13h30 - Painel: "Inovação na saúde" (Unimed e Ifes)

14h20 - Painel: "Comércio físico na inovação"

14h50 - Painel: "Profissões do futuro", com André
Vargas

15h20 - Painel: "Hiperconvergência", com Gilson
Pereira16h30 - Final dos desafios de startups

Na próxima terça (23) e quarta-feira (24), será
realizada, em Cachoeiro, a segunda edição da

Av. Nossa Senhora da Consolação, 284,

Cachoeiro de Itapemirim - ES

+55 28 99882-7152

emoffnoticiascomercial@gmail.com

Site: https://emoffnoticias.com.br/ainda-ha-vagas-para-a-
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Feira sobre Cidades Inteligentes começa
nesta terça (23) em Cachoeiro
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Redação

Na próxima terça (23) e quarta-feira (24), será
realizada, em Cachoeiro , a segunda edição da
INovaES - Feira de Cidades Inteligentes. O evento
acontece no Jaraguá Tênis Clube, localizado no bairro
Gilberto Machado, e será aberto ao público .

Com foco em apresentar e divulgar novas tendências
para um desenvolvimento urbano mais moderno e
sustentável, a abertura da feira será às 10h. Na terça-
feira (23), às 14h, o palestrante Gilberto Sudre irá
apresentar a palestra "Segurança da Informação".

Durante os dois dias do evento, especialistas em
tecnologia conduzirão diversas palestras e painéis
temáticos, abordando tópicos relevantes sobre
inovações e práticas relativas ao conceito de cidade
inteligente - confira a programação abaixo.

O primeiro dia do evento seguirá até as 18h, com
outras apresentações, visitas a estandes e rodas de
conversa voltadas para networking. No segundo dia,
quarta (24), a INovaES continuará das 9h às 18h, com
uma programação repleta de atividades.

Programação INovaES

Terça-feira - 23 de abril

10h - Abertura oficial

11h - Painel: "Importância dos dados para cidades
inteligentes" (Lab. Cidades - Prefeitura de Cachoeiro)

14h - Palestra: "Segurança da informação", com
Gilberto Sudré

14h50 - Painel: "Inteligência Artificial" (Ifes Cachoeiro)

15h30 - Painel: "Papel da mulher na inovação" (Ifes
Cachoeiro)

16h30 - Abertura de desafios de startups

Quarta-feira - 24 de abril

9h30 - Painel: "Funcionalidades do app da Prefeitura
de Cachoeiro para melhorar a vida do cidadão"

10h15 - Palestra: "A inovação do Estado ES", com
Pablo Lira

10h50 - Painel: "E-commerce e seus reflexos na
inovação", com Rebeca Schaydegger e Alexandre
Destefani (Senac Cachoeiro)

13h30 - Painel: "Inovação na saúde" (Unimed e Ifes)

14h20 - Painel: "Comércio físico na inovação"

14h50 - Painel: "Profissões do futuro", com André
Vargas

15h20 - Painel: "Hiperconvergência", com Gilson
Pereira16h30 - Final dos desafios de startups

Site: https://aquinoticias.com/2024/04/feira-sobre-

cidades-inteligentes-comeca-nesta-terca-23-em-
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Especialista fala sobre Declaração de
Imposto de Renda

 

RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 / ES - BAND NEWS 1ª EDIÇÃO. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/22/RDIOBANDNEW

SFM901ES-10.00.34-10.22.00-1713793672.mp3
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Estudantes liberam portões da Ufes em
Goiabeiras
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Diretório Central estabeleceu acordo com a Reitoria;
greve de professores e servidores continua

Foto Leitor

O Diretório Central dos Estudantes (DCE) da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) decidiu
desbloquear os portões do campus de Goiabeiras, em
Vitória, nesta segunda-feira (22). A decisão se deu em
acordo com a Administração Central, que convocou
uma sessão extraordinária do Conselho Universitário
para o próximo dia 2 de maio, para tratar das pautas
estudantis.

A Associação dos Docentes da Ufes (Adufes) deu
início ao bloqueio dos portões na segunda-feira
passada (15), marcando o começo da greve dos
professores. Após uma notificação extrajudicial da
Reitoria, a Adufes chegou a anunciar que liberaria os
acessos na última quinta-feira (18), mas o DCE decidiu
assumir a responsabilidade de manter as barricadas,
engrossando o movimento com pautas próprias.

Em comunicado nas redes sociais, o DCE afirma que
as revindicações vêm sendo colocadas há algum
tempo pelo movimento estudantil, mas sem uma
sinalização de acolhimento. Apesar disso, os
estudantes entenderam como uma vitória o fato de ter
sido marcada a sessão do Conselho Universitário.

Será construída uma agenda de lutas dos estudantes
da Ufes e reiteramos que a retirada das barricadas
neste momento não encerra as mobilizações feitas
pelo movimento estudantil; só a luta muda a vida e a
universidade que queremos , diz o comunicado.

Entretanto, a Reitoria queria que o desbloqueio fosse
realizado já na sexta-feira (19), e chegou a publicar
uma nota oficial ameaçadora: A Administração Central
da Ufes manifesta que reconhece a legitimidade das
pautas apresentadas e a luta do movimento estudantil,
se colocando à disposição para a escuta e o diálogo,
mas afirma que será impelida a adotar as medidas
necessárias para a abertura imediata dos portões de
acesso ao campus de Goiabeiras, a fim de garantir o
direito ao trabalho e o direito constitucional de ir e vir a
toda a comunidade interna e externa à Universidade .

A Administração Central afirmou ainda que apesar das
inverdades (fake news) que estão circulando nas

redes sociais, a gestão da Ufes vem tratando a greve
com seriedade e responsabilidade, cuidando para que
a comunidade seja minimamente afetada pelos atos
cometidos pelo movimento grevista docente e pelo
movimento estudantil, como a violação de direitos
transindividuais .

A principal polêmica relacionada ao bloqueio dos
portões no início da greve foi o não funcionamento do
Restaurante Universi tár io (RU) e da Escola
Experimental, da Prefeitura de Vitória. A Adufes
alegou que havia comunicado à Reitoria que permitiria
a entrada pelo Portão Norte visando o funcionamento
dessas duas instituições, e chegou a comprar
marmitas para os estudantes. No segundo dia de
greve, com os ruídos desfeitos, e o RU e a escola
voltaram a funcionar.

Para esta segunda-feira, às 18h30, está prevista a
realização de uma reunião do Conselho de Entidades
de Base (CEB) do DCE, que reúne representantes dos
centros e diretórios acadêmicos dos diversos cursos
da Ufes. Em pauta, está a possibi l idade de
deflagração de greve estudantil; organização de
indicações para um grupo de trabalho institucional; e a
organização do Congresso dos Estudantes da Ufes
(Coneufes).

A Adufes, por sua vez, preparou uma programação
mais descontraída para o início de uma nova semana
em greve. Pela manhã, acontecem rodas de conversa
sobre o movimento grevista e uma apresentação sobre
pesquisa, políticas de escrita e lutas, com a docente
Janaína Madeira Brito. Às 14h, haverá um novo
debate sobre direitos para neurodivergentes, com a
presença do vereador André Moreira (Psol). Às 16h30,
está prevista uma apresentação musical de Gaspar
Paz. A tenda da associação está montada no Portão
Norte.

Nesta quarta-feira (24), a Adufes realizará ação do
movimento grevista no campus de Alegre, no sul do
Estado. Na última quinta-feira, atividade semelhante
foi realizada no campus de São Mateus, no norte, com
discussões e esclarecimentos e produção de cartazes.
Nesses dois campi e no de Maruípe, em Vitória, não
foram feitos bloqueios em portões de acesso.

Sem acordo
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Na última sexta-feira (19), em Brasília, foi realizada a
quarta rodada da Mesa Específica e Temporária da
Carreira com os representantes da greve em nível
nacional. O Governo Federal apresentou como
proposta reajuste de 9% a partir de 2025 e de 3,5%
em 2026, sem nenhum valor para 2024, o que foi
recusado pelo movimento.

Os docentes da Ufes cobram 22,71% de reajuste
salarial em três parcelas iguais de 7,06%, nos meses
de maio de 2024, 2025 e 2026.

No Brasil, a greve dos docentes atinge mais de 24
universidades, institutos federais e Centro Federal de
Educação Tecnológica (Cefets) e deverá contar com
mais nove adesões nos próximos dias, como aponta o
Sindicato Nacional dos Docentes das Instituições de
Ensino Superior (Andes-SN). O movimento é por
tempo indeterminado.

Na última quinta-feira, em Brasília, foi realizada a
Marcha dos Servidores Públicos Federais, incluindo
outras categorias fora do âmbito educacional que
também realizam movimentos de paralisação. Uma
caravana saiu do Espírito Santo para participar da
mobilização.

Já os técnico-administrativos da Ufes, que deflagraram
greve no mês passado, reivindicam reajuste salarial de
34,32%, divididos em cerca de 10% nos anos de 2024,
2025 e 2026. O Governo Federal também não acenou
para essa possibilidade em 2024, jogando a questão
para os próximos dois anos, com índices de 4,5%. Os
servidores também reivindicam reestruturação da
carreira, já que vários cargos foram extintos, o que
impossibilita a realização de concurso público.

Os docentes e profissionais técnico-administrativos do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) também estão
em greve por recomposição salarial, reestruturação de
car re i ra  para  os  técn ico-admin is t ra t i vos  e
recompos ição  o rçamentár ia  e  de  pessoa l .

As pautas do DCE da Ufes, por sua vez, incluem:
revogação da resolução que associa assistência
estudantil ao calendário letivo; jantar no campus de
Maruípe; revogação de portaria que restringe
manifestações culturais; melhoria na iluminação do
campus; implementação de cotas trans e unificação do
sistema quanto ao nome social;  aumento da
assistência para estudantes com deficiência; criação
de  comissão  de  ava l i ação  de  i nc lusão  e
acessibilidade; ampliação de acessibilidade no
Restaurante Universitário (RU); e reabertura do
RUzinho de Goiabeiras.

Outras pautas

Além do reajuste, os docentes cobram o revogaço das
medidas do Governo Bolsonaro, como a Proposta de
Emenda Constitucional (PEC) nº 32, que trata da
reforma administrat iva, que ainda tramita no
Congresso Nacional.

Soma-se a esse cenário, segundo a Adufes, a
precarização das condições de trabalho e o
subfinanciamento das universidades federais,
institutos federais e centros federais de educação
tecnológica. Estudo do Departamento Intersindical de
Estatística e Estudos Socioeconômicos (Dieese)
aponta que 100% das universidades federais
receberam, entre 2010 e 2022, valores inferiores ao
necessário para manter o patamar de despesas por
matrículas.

https://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-na-
ufes-reitoria-e-movimento-estudantil-negociam-pautas

Reunião aberta foi realizada nessa quinta-feira, e
administração convocará Conselho Universitário

https://www.seculodiario.com.br/educacao/portoes-da-
ufes-permanecem-bloqueados-em-mais-um-dia-de-
greve

Reitoria fez notificação à Adufes, mas o Diretório dos
Estudantes decidiu manter bloqueio por mais um dia

Site: http://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-

estudantes-liberam-portoes-da-ufes-em-goiabeiras
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Controladoria da Aracruz vai apresentar
Cartilha Eleitoral aos servidores (Geral)

 

SITE ARACRUZ / ARACRUZ/ ES. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

No próximo dia 25 de abril, a Controladoria Geral do
Município de Aracruz promoverá um importante
encontro para os servidores públicos. Em duas
sessões, às 10h e às 14h, no Ifes, será apresentada a
Cartilha Eleitoral, um guia elucidativo sobre as
medidas e condutas permitidas e proibidas aos
agentes públicos durante o ano eleitoral.

Segundo o Controlador Geral do Munícipio, Luis
Fernando Mendonça Alves, este evento é de suma
importância para todos os servidores, pois esclarecerá
questões cruciais sobre o comportamento esperado
durante o período eleitoral. Conhecer as normas e
diretrizes é fundamental para garantir a transparência,
ética e legalidade no exercício das funções públicas.

Portanto, todos os servidores da Prefeitura de Aracruz
são convidados a part ic ipar deste encontro
informativo. A presença de cada um é fundamental
para promover uma administração transparente e
responsável.

É preciso preencher o formulário e fazer a inscrição no
link abaixo:

CLIQUE AQUI

Anote aí

Dia: 25/04 (quarta-feira)

Horário: às 10 ou às 14 horas

Local: Auditório F do IFES

Site:

https://www.sitearacruz.com.br/noticia/7143/cat/13/contr

oladoria-da-aracruz-vai-apresentar-cartilha-eleitoral-aos-

servidores.html
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Hoje completa uma semana de inicio da
greve na UFES

 

TV GAZETA / AF. GLOBO ES - GAZETA MEIO DIA. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

Cristina Engel: pró-reitora de Planejamento da UFES

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/22/TVGAZETAAFGL

OBOES-12.39.15-12.44.07-1713810424.mp4
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Exposição Neurodiverso - Obras de 11
artistas estão expostas no ifes da Serra

 

TV EDUCATIVA / TVE / ES - TVE REVISTA. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/22/TVEDUCATIVAT

VEES-13.11.28-13.14.02-1713809799.mp4
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Cantora russa lança novo álbum na Serra
com apresentação e recital (Divirta-se na

Serra)
 

JORNAL TEMPO NOVO ONLINE / ES. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

Redação Jornal Tempo Novo

Radicada em Vitória há oito anos, a cantora russa
naturalizada brasileira Ekaterina Bessmertnova lança
seu primeiro álbum solo, "Contra os ventos e as
marés", cercada pelas memórias afetivas da sua terra
natal e da vivência em solo tropical. Com cinco
canções compostas pelo maestro Célio Paula, o
trabalho chega às plataformas digitais nesta sexta-
feira (26) e terá lançamento exclusivo na Serra.

A cantora fará apresentação em forma de recital-
palestra, às 10h, na Estação Conhecimento Serra, em
Cidade Continental, na Serra.

Durante o evento, Ekaterina vai interpretar as canções
do álbum, acompanhada de sua banda, ao passo em
que o maestro Célio Paula irá falar sobre o seu
processo composicional.

Ekaterina desde cedo tem uma forte relação com o
mar e as marés. Na infância e na adolescência, seu
elo era o mar que banha a cidade de Odessa, na
Ucrânia, onde visitava a família materna e vivia as
experiências dos verões eslavos. As praias de Zolotoy
Bereg (beira dourada),  Langeron e Arcádia
constituíram importantes referências na sua relação
com o mar e a natureza. Mais tarde, o destino quis
substituir o Mar Negro pelo Oceano Atlântico e a baía
de Vitória, que ela abraçou como sua nova morada,
juntamente com a música brasileira e o companheiro,
o músico percussionista L o de Paula.

"As praias, o sol, o sal, o vento e todas as sensações
trazidas pelas marés são marcantes na minha vida",
conta Ekaterina. "As praias de Camburi, da Curva da
Jurema e da Ilha do Boi renovaram essa conexão
especial com as marés", acrescenta a cantora.

Intimista

Gravado no Estúdio Bravo, em Vitória, em dezembro
de 2023, com direção musical de Léo de Paula,
"Contra os ventos e as marés" apresenta sonoridade
intimista, com base instrumental executada por um
grupo de câmara formado por Victor Polo (violão),
Roger Rocha (teclados, efeitos, saxofones e flautas),

Lucas Ol ive i ra  (v io loncelo) ,  Leonardo Reis
(cavaquinho)  e  Léo de Paula (percussão) .

À frente, a voz imponente de Ekaterina Bessmertnova,
de timbre aveludado, a emoldurar as letras e melodias
concebidas por Célio Paula, assim elencadas no
álbum: "Oitizeiro", "Contra os Ventos e as Marés",
"Aprumar", "Pé de goiaba" e "Sai de Reto Olho Gordo".

Musicalmente, o público pode esperar por uma
sequência de canções populares aclimatadas dentro
da estética da MPB, passando por ritmos como o
samba, a bossa nova, o ijexá e a valsa. A sonoridade
acústica ganha dramaticidade com as intervenções do
violoncelo, que faz contraponto às melodias
interpretadas pela cantora.

Plantas

Tanto o título quanto a essência do álbum decorrem
da relação da intérprete e do compositor com a
natureza. Maestro da Orquestra Pop & Jazz do Ifes, o
professor, regente, instrumentista de sopros,
arranjador e compositor Célio Paula nos últimos anos
tem se dedicado intensamente ao seu lado poeta,
escrevendo sobre o cotidiano, as relações com a
natureza e o amor, entre outras temáticas que o
inspiram.

Em quatro das cinco faixas selecionadas para o
álbum, Célio Paula expressa a sua conexão com as
plantas, que ele aprendeu a cultivar desde cedo.
"Inspirado por essas vivências, e relacionando-as com
as minhas experiências cotidianas, compus 'Aprumar'
(dedicada a um pé de tomate), 'Sai de reto, olho gordo'
(para uma pimenteira), 'Oitizeiro' e a valsa 'Pé de
Goiaba', cujos títulos são autoexplicativos", comenta
Célio.

Ekaterina Bessmertnova identificou-se plenamente
com os temas das canções por razões afetivas. "Na
infância e adolescência, tive a oportunidade de cultivar
plantas e legumes na horta familiar, na Rússia, além
de ter visitado familiares que viviam em regiões rurais
da Ucrânia. Então este tema é caro para mim", revela
a cantora.
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Por sua vez, a canção "Contra os ventos e as marés",
que dá título ao álbum, reflete a compreensão de que
nada do que existe é fixo e estático, a partir de uma
poesia que discorre sobre o acaso e as desventuras
do amor. "Navegar é preciso/Quando se encontra uma
dor/Ou quando alguém que era certo/apostou noutro
amor/Contra os ventos e as marés/naveguei meu
olhar/para ver se encontrava uma carta perdida no
mar", descreve a letra da canção.

CONFIRA:

Lançamento do álbum "Contra o vento e as marés", de
Ekaterina Bessmertnova

Data: 26 de abril (sexta-feira)

Direção musical: Léo de Paula

Onde ouvir: Spotify, Deezer, Apple Music, Amazon
Music e Tidal

Recital-palestra de Ekaterina Bessmertnova e banda

Participação especial: maestro Célio Paula

Data: 26 de abril

Horário: 10h

Local: Estação Conhecimento Serra - Av. Meridional,
s/n - Cidade Continental-Setor Europa, Serra - ES,
29.163-512

Entrada: gratuita

Músicos: Victor Polo (violão), Jonathan Azevedo
(violoncelo), Tiago Veloso (saxofone), Gabriel Oliveira
(flauta), Léo de Paula, Israel Cardoso e Wagner Souza
(percussão)

Site: https://www.portaltemponovo.com.br/cantora-

russa-lanca-novo-album-na-serra-com-apresentacao-e-

recital/
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Professora do IFES fala sobre vídeos
sensuais postados na internet

 

RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM / ES - CBN COTIDIANO. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/22/RDIOCBNVITRIA

925FMES-15.37.43-15.56.34-1713816168.mp3
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CBN Vida Profissional: listas anônimas
criticam empresas nas redes sociais

 

RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM / ES - CBN COTIDIANO. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/22/RDIOCBNVITRIA

925FMES-16.01.41-16.20.10-1713816306.mp3
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Educação discute pedagogia da alternância
 

CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - GERAL. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

A pedagogia da alternância, metodologia de educação
aplicada em escolas do meio rural no Espírito Santo,
foi tema de audiência pública promovida pela
Comissão de Educação da Assembleia Legislativa
(Ales) em Marilândia (Microrregião Centro-Oeste). A
reunião foi realizada no auditório da Escola Família
Agrícola (EFA) na quinta-feira (18).

O encontro, conduzido pelo presidente do colegiado,
deputado Dary Pagung (PSB), contou com a
participação de autoridades de vários municípios da
região, alunos e profissionais da educação envolvidos
com o ensino fundamental, médio e superior para
estudantes do campo.

Pagung destacou que era a primeira audiência pública
da comissão com a temática da pedagogia da
alternância, para debater com a comunidade a
educação no campo e as escolas agrícolas. Ele
afirmou que levará essa discussão a outros municípios
com o objetivo de valorizar a educação no campo.

Pedagogia da alternância

O evento teve a palestra do pesquisador e professor
Rogério Omar Caliari, do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) de Itapina, distrito de Colatina. Caliari relatou
sua experiência com a educação no campo e as
articulações em nível regional e nacional pela defesa
da educação básica e profissional no meio rural.

O professor  re iv ind icou maior  presença de
pesquisadores na educação da pedagogia da
alternância, considerada por ele como educação
popular. Conforme ressaltou, esse método de ensino
não se dá apenas na sala de aula, mas fora dela.

"O espaço de aprendizagem acontece no universo que
compõe a vida de nossos alunos: o diálogo com a sua
realidade, com comunidade, com sua cultura. A função
da pedagogia da alternância é transformar o sujeito. É
problematizar a realidade, é propor transformações, é
elevar o nível de organização social comunitária, é
questionar os modelos produtivos que existem,
questionar o modelo educacional que existe, é pensar
numa práxis enquanto educação popular", explicou.

O palestrante defendeu o aumento do número de
salas de aula e de unidades escolares voltadas para a
educação no campo. "Vamos construir mais salas de
aula. É melhor construir salas de aula, educar,
dialogar, discutir, propor do que construir presídios. Eu

não comemoro a inauguração de um presídio. Eu fico
feliz, bato palmas e durmo à noite o sono dos justos
quando eu ouço que o número de escolas está
aumentando", disse Caliari.

Para o professor, a educação do campo é um espaço
de luta, de resistência. "Nós queremos educação
contextualizada, condições de infraestrutura efetiva,
qualidade para que nossos alunos se sintam
confortáveis na sala de aula. Essas provocações são
geradas no âmbito da própria escola", afirmou. Caliari
defendeu a necessidade de diálogo com o poder
público para que a escola no campo seja referência na
comunidade.

Movimento de educação

O superintendente do Movimento de Educação
Promocional no Espírito Santo (Mepes), Idalgizo
Monequi, explicou o que é o movimento, que nasceu
em Anchieta, na década de 1960, por iniciativa do
padre jesuíta Humberto Pietrogrande.

Do Mepes nasceram as unidades de ensino voltadas
para a educação no campo, as Escolas da Família
Agrícola (EFA), que recebem recursos públicos e
privados, mas não pertencem à rede oficial. A
pedagogia da alternância foi trazida da experiência
pedagógica da França e da Itál ia por alunos
capixabas, por orientação do padre jesuíta.

O diretor da Escola Família Agrícola do Bley, de São
Gabriel da Palha, professor Edinaldo Ribeiro,
protestou contra o fechamento de escolas,
especialmente no meio rural. Segundo ele, pelo
contrário, as escolas do campo precisam ser
fortalecidas. "Escola não se fecha, escola se abre",
enfatizou o professor.

Já o professor de matemática na rede de ensino oficial
municipal de Colatina e estadual Edmilson Noventa
observou que é preciso que os pesquisadores deem
atenção ao trabalho realizado nas escolas públicas do
meio rural que adotam a pedagogia da alternância.
Noventa pontuou a questão porque a audiência deu
ênfase para a pedagogia da alternância praticada
pelas EFAs, mas atualmente a metodologia extrapolou
as suas origens e contempla também outras escolas
da área rural.

Participantes

A audiência foi conduzida pelo deputado Dary Pagung

481



CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - GERAL. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

e reuniu várias autoridades: o vice-prefeito de
Marilândia, Warley Arrivabeni; o presidente da
Associação Escola Família Agrícola de Marilândia,
Antônio Cássio Fornaciari; a secretaria de Educação
de Marilândia, Lislainy Camatta Milleri; o subgerente
de Educação do Campo, Indígena e Quilombola da
Secretaria de Educação (Sedu), Jânia Raimundo; o
ex-secretário estadual de Educação Wilson Haese; a
secretária de Educação de Colatina, Marilza Lima de
Freitas; a secretária da diretoria do Mepes, Amélia
Siller; e a gerente administrativa do Mepes, Lígia Bissa
Meriguete.

Também participaram a diretora do Sindicato dos
Trabalhadores Rurais de São Gabriel da Palha e Vila
Valério, agricultora Bianca de Oliveira; o coordenador
da Cooperativa Agrícola de Colatina, Wellington
Schmild; o representante do Incaper de Marilândia
Jaques Perin; a professora do Ifes de Barra de São
Francisco Regina de Oliveira; o coordenador do curso
de Pedagogia do Ifes de Itapina, George Corona; o
membro da Secretaria de Estado de Justiça Antonio
Bragato; o vereador de Marilândia Emílio Gava
(PSDB); o presidente da Câmara Municipal de Barra
de São Francisco, vereador Ademar Antonio Vieira
(Lemão Vitorino, do PSD); vereadores de Barra de
São Francisco Leandro Gomes dos Santos (sem
partido) e Hemerson Lima (PSD); e o vereador de São
Gabriel da Palha Zé Roque (Cidadania).

Fonte: Meio rural

Site: https://conexaosafra.com/geral/educacao-discute-

pedagogia-da-alternancia/
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No início tive muito medo da exposição , diz
professora que mantém perfil com conteúdos

sensuais
 

RÁDIO CBN VITÓRIA ONLINE FM / ES. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

Mário Bonella

A professora Rosana dos Reis Abrantes, de 43 anos,
que confessou ganhar mais fazendo vídeos sensuais
na internet do que dando aulas, disse que começou a
fazer os materiais nas redes sociais após sentir uma
crise da meia-idade , como uma válvula de escape, e
teve apoio e ajuda até das irmãs. A docente tem
mestrado e doutorado em Biologia Animal, é servidora
concursada do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes) e disse ao portal g1 que o ganho mensal com
conteúdo adulto chega a R$ 20 mil. Em entrevista à
CBN Vitória, a professora fala sobre o assunto. Ouça a
conversa completa!

Site: https://www.cbnvitoria.com.br/entrevistas/no-inicio-

tive-muito-medo-da-exposicao-diz-professora-que-

mantem-perfil-com-conteudos-sensuais-0424
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ES vai receber a 1ª Caravana de Educação
Sanitária em Defesa Agropecuária da Região

Sudeste
 

CIDADE NA REDE / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - GERAL. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por:  Cidade na Rede

Dez municípios capixabas vão receber a 1ª Caravana
de Educação Sanitária em Defesa Agropecuária da
Região Sudeste. Marataízes, Piúma, Anchieta,
Linhares, Colatina, Santa Maria de Jetibá, Domingos
Martins, Marechal Floriano, Vila Velha e Vitória fazem
parte da rota das equipes que vão percorrer o Estado,
de 6 a 11 de maio.

A caravana vai levar capacitação profissional e
informações para prevenção e vigilância da Monilíase
do cacaueiro e da Inf luenza aviár ia de al ta
patogenicidade (IAAP).

Os grupos serão distribuídos em comunidades rurais e
instituições de ensino e atuarão como agentes de
mult ip l icação nos pr incipais municípios que
concentram essas at iv idades produt ivas.

De acordo com o superintendente Federal de
Agricultura no Estado, Guilherme Gomes de Souza, as
capacitações serão realizadas em sistema de imersão,
com apresentação de conhecimento teórico e
realização de atividades práticas de educação
sanitária.

"A caravana atuará de forma s imul tânea e
independente em dois temas de suma importância
para a defesa sanitária do Espírito Santo, a Monilíase
do cacaueiro, uma vez que o ES é o terceiro maior
produtor de cacau do Brasil, e a Influenza aviária,
doença que foi registrada pela primeira vez no estado
c a p i x a b a  n o  a n o  p a s s a d o " ,  e s c l a r e c e  o
superintendente Federal de Agricultura no ES,
Guilherme Gomes de Souza.

Capacitação por imersão é uma prática que promove
alta exposição a um determinado tema. É um
treinamento voltado a uma temática específica, sobre
um assunto pontual e de alta relevância. Este é um
método de ensino que coloca o profissional em contato
direto com o que está sendo abordado.

A estimativa é de que o evento de educação sanitária
alcance um público de, aproximadamente, 1,2 mil
pessoas, entre multiplicadores (fiscais e técnicos

federais e estaduais agropecuários, profissionais de
pre fe i tu ras  mun ic ipa is ,  agentes  de  saúde,
professores); estudantes, agricultores, pescadores e
população em geral.

A ação, que é promovida pela Superintendência
Federal de Agricultura no Estado do Espírito Santo
(SFA-ES) e faz parte do Programa Nacional de
Educação Sanitária (Proesa), do Ministério da
Agricultura e Pecuária (Mapa), contará com apoio e
participação de diversas instituições parceiras, como a
Secretaria de Estado da Agricultura (Seag); o Instituto
de Defesa Agropecuária e Florestal do Espírito Santo
(Idaf); o Instituto Federal do Espírito Santo (IFES); o
Ministério do Desenvolvimento Agrário e Agricultura
Familiar (MDA); o Conselho Regional de Engenharia e
Agronomia (Crea-ES) e a Caixa de Assistência dos
Profissionais do Crea (Mútua).

Site: https://cidadenarede.net/noticia/25332/es-vai-

receber-a-1o-caravana-de-educacao-sanitaria-em-defesa-

agropecuaria-da-regiao-sudeste
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Cachoeiro sedia 2ª edição de feira sobre
Cidades Inteligentes nesta terça (23)

 

RADIO CACHOEIRO FM 96,3 ONLINE/ ES - NOTÍCIAS. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

Nesta terça (23) e quarta-feira (24), será realizada, em
Cachoeiro, a segunda edição da INovaES Feira de
Cidades Inteligentes. O evento vai acontecer no
Jaraguá Tênis Club, localizado no bairro Gilberto
Machado, e será aberto ao público.

Com foco em apresentar e divulgar novas tendências
para um desenvolvimento urbano mais moderno e
sustentável, a abertura da feira será às 10h. Na terça-
feira (23), às 14h, o palestrante Gilberto Sudre irá
apresentar a palestra ´Segurança da Informação´.

Durante os dois dias do evento, especialistas em
tecnologia conduzirão diversas palestras e painéis
temáticos, abordando tópicos relevantes sobre
inovações e práticas relativas ao conceito de cidade
inteligente confira a programação abaixo.

O primeiro dia do evento seguirá até as 18h, com
outras apresentações, visitas a estandes e rodas de
conversa voltadas para networking. No segundo dia,
quarta (24), a INovaES continuará das 9h às 18h, com
uma programação repleta de atividades.

Programação completa

Terça-feira 23 de abril

10h Abertura oficial

11h Painel: ´Importância dos dados para cidades
inteligentes´ (Lab. Cidades Prefeitura de Cachoeiro)

14h Palestra: ´Segurança da informação´, com
Gilberto Sudré

14h50 Painel: ´Inteligência Artificial´ (Ifes Cachoeiro)

15h30 Painel: ´Papel da mulher na inovação´ (Ifes
Cachoeiro)

16h30 Abertura de desafios de startups

Quarta-feira 24 de abril

9h30 Painel: ´Funcionalidades do app da Prefeitura de
Cachoeiro para melhorar a vida do cidadão´

10h15 Palestra: ´A inovação do Estado ES´, com
Pablo Lira

10h50 Painel: ´E-commerce e seus reflexos na
inovação´, com Rebeca Schaydegger e Alexandre
Destefani (Senac Cachoeiro)

13h30 Painel: ´Inovação na saúde´ (Unimed e Ifes)

14h20 Painel: ´Comércio físico na inovação´

14h50 Painel: ´Profissões do futuro´, com André
Vargas

15h20 Painel: ´Hiperconvergência´, com Gilson
Pereira16h30 Final dos desafios de startups

Site:

http://www.radiocachoeirofm1.hospedagemdesites.ws/si

te/conteudo/noticias_leitura.asp?codnoticia_recebe=487
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ES receberá 1ª Caravana de Educação
Sanitária da Região Sudeste

 

CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - EVENTOS. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

As equipes técnicas da Caravana de Educação
Sanitária em Defesa Agropecuária vão percorrer o
estado do Espírito Santo, de 6 a 11 de maio, levando
ações de capacitação profissional e disseminação de
informações para prevenção e vigilância da Monilíase
do cacaueiro e da Inf luenza aviár ia de al ta
patogenicidade (IAAP).

A ação, que é promovida pela Superintendência
Federal de Agricultura no Estado do Espírito Santo
(SFA-ES) e faz parte do Programa Nacional de
Educação Sanitária (Proesa), do Ministério da
Agricultura e Pecuária (Mapa), contará com apoio e
participação de diversas instituições parceiras, como a
Secretaria de Estado da Agricultura (Seag); o Instituto
de Defesa Agropecuária e Florestal do Espírito Santo
(Idaf); o Instituto Federal do Espírito Santo (IFES); o
Ministério do Desenvolvimento Agrário e Agricultura
Familiar (MDA); o Conselho Regional de Engenharia e
Agronomia (Crea-ES) e a Caixa de Assistência dos
Profissionais do Crea (Mútua).

Os grupos serão distribuídos em comunidades rurais e
instituições de ensino e atuarão como agentes de
mult ip l icação nos pr incipais municípios que
concentram essas atividades produtivas, como
Linhares, Colatina, Santa Maria de Jetibá, Piúma e
Anchieta, entre outros. As capacitações serão
realizadas em sistema de imersão, com apresentação
de conhecimento teórico e realização de atividades
práticas de educação sanitária.

"A caravana atuará de forma s imul tânea e
independente em dois temas de suma importância
para a defesa sanitária do Espírito Santo, a Monilíase
do cacaueiro, uma vez que o ES é o terceiro maior
produtor de cacau do Brasil, e a Influenza aviária,
doença que foi registrada pela primeira vez no estado
c a p i x a b a  n o  a n o  p a s s a d o " ,  e s c l a r e c e  o
superintendente Federal de Agricultura no ES,
Guilherme Gomes de Souza.

A estimativa é de que o evento de educação sanitária
alcance um público de, aproximadamente, 1,2 mil
pessoas, entre multiplicadores (fiscais e técnicos
federais e estaduais agropecuários, profissionais de
pre fe i tu ras  mun ic ipa is ,  agentes  de  saúde,
professores); estudantes, agricultores, pescadores e
população em geral.
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IFES GERAL

Site: https://conexaosafra.com/eventos/es-recebera-1a-

caravana-de-educacao-sanitaria-da-regiao-sudeste/
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Eleições 2024: Mais de 47 mil adolescentes
vão votar no ES (ES)

 

A TRIBUNA ONLINE / ES. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

Eduardo Maia, do Jornal A Tribuna

A Justiça Eleitoral do Espírito Santo alcançou um
resultado que está sendo comemorado: o eleitorado
adolescente - de 15 a 17 anos - no Estado, apto a
votar, aumentou 36,5% em 2024, comparando com as
últimas eleições, que aconteceram em 2022.

De janeiro a março de 2024, o sistema de informações
do Tribunal Superior Eleitoral (TSE) contabilizou
47.653 eleitores de 15 a 17 anos em todo o Espírito
Santo. Em 2022, nos mesmos três meses, o Estado
registrava 34.981 eleitores nessa faixa. A expectativa
é que o número aumente até maio.

Exemplos desse dado são os alunos do Colégio
Marista Nossa Senhora da Penha, em Vila Velha, Júlia
Sampaio, 17, e Eduardo Romanha, 17. Ambos cursam
a 3ª série do ensino médio e decidiram tirar o título de
eleitor antes da obrigatoriedade para que pudessem
participar do processo eleitoral na cidade canela-
verde.

Segundo Júlia, a ideia de emitir o documento veio por
conta da representatividade que isso teria para a faixa
etária e, além disso, ele diz que já se considera
incluído no processo político.

"A partir do momento que eu voto em algum candidato,
participo do processo eleitoral, eu contribuo para uma
participação mais ativa da minha faixa etária. Além
disso, quanto mais cedo os adolescentes participarem,
mais experiência vão adquirindo no processo
democrático do País", ressaltou.

Já segundo Eduardo, o objetivo de emitir o título surgiu
porque ele já se considera parte da sociedade, sendo
membro ativo e, portanto, as decisões políticas
tomadas pela população o atingem.

"Por conta disso, nada mais justo que eu já possa
votar nas municipais desse ano. É a importância de
escolher meus representantes, que vão representar
meus ideais e farão o que eu considero o mais justo".

Ainda segundo o estudante, os jovens que votarão
pela primeira vez no Estado terão poder para decidir o
pleito neste ano.

"Acredito que podemos decidir as eleições. Enquanto

for mantido o pensamento de afastamento dos mais
novos da política, que seria um campo só para os mais
velhos, acredito que não teremos renovação. Já
chegou a hora de decidirmos nosso futuro", afirmou.

O 1º turno das eleições deste ano acontece no dia 6
de outubro.

"Polarização não é boa e afasta jovens da política"

O presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Espírito
Santo (TRE-ES), desembargador Carlos Simões
Fonseca comemorou o aumento de adolescentes
capixabas no processo eleitoral deste ano. Segundo
ele, o resultado é fruto de trabalho do órgão,
juntamente com o Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

O TRE-ES tem realizado diversos programas para
atrair o público adolescente, entre 15 a 17 anos, para
o mundo eleitoral. Inclusive, o próprio presidente
visitou algumas escolas para estreitar esse laço com
esse eleitorado.

"Temos esses projetos, como o Ser Elei tor,
desenvolvido pelo TRE. Ele faz esse contato entre o
adolescente e a Justiça Eleitoral, para que ele entenda
a importância do processo. A gente acredita que o
aumento de 36,5% em relação às últimas eleições
passe por isso".

Ainda, segundo ele, a informação é necessária para
que o adolescente se interesse e que a polarização
que existe na política do País nos últimos anos acaba
afastando esse público.

"Às vezes o adolescente não participa por falta de
informação. Estamos lutando contra isso. Além disso,
a polarização dos últimos anos, de certa forma, afasta
esse público, cria problemas na família e gera
desinteresse. Não é bom para a democracia nem para
o País. Acredito que durante nosso trabalho
conseguimos demonstrar a ética que existe na nossa
Justiça Eleitoral", ressaltou.

Saiba mais

Motivos do aumento

As Campanhas Ser Eleitor, do Tribunal Regional
Eleitoral do Espírito Santo (TRE-ES), e a Semana do
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A TRIBUNA ONLINE / ES. Seg, 22 de Abril de 2024
IFES GERAL

Jovem Eleitor, do Tribunal Superior Eleitoral (TSE),
deram resultado e estão estimulando os adolescentes
de 15 a 17 anos a buscar a Justiça Eleitoral para
emitirem o primeiro título de eleitor.

O Estado registrou aumento de 36,5% desse
eleitorado em 2024, se comparado com os três
primeiros meses de 2022.

De janeiro a março de 2024, o sistema de informações
do TSE contabilizou 47.653 eleitores de 15 a 17 anos
em todo o Espírito Santo aptos ao voto nas eleições
2024. Até maio, a tendência é de que o número ainda
aumente.

Em 2022, nos mesmos três meses, o Estado
registrava 34.981 eleitores com idades entre 15 e 17
anos, o que representa um aumento no eleitorado
jovem de 36,5%.

O presidente do TRE-ES, desembargador Carlos
Simões Fonseca, tem part icipado das ações
coordenadas pela Escola Judiciária Eleitoral (EJE-ES),
com o objetivo de aumentar ainda mais o número de
eleitores aptos ao voto para as Eleições 2024.

No início de março, fez uma palestra para alunos do
Instituo Federal do Espírito Santo (Ifes), em Vitória,
destacando a importância de fazer o alistamento e
poder exercer sua vontade por meio do voto.

Campanha olímpica

Outro fa tor  para o aumento do número de
adolescentes destacado pelo TRE-ES foi a campanha
da Justiça Eleitoral capixaba que contou com atletas
olímpicos "convocando" os mais novos para emitirem
seus títulos de eleitor.

A campanha foi tão bem-sucedida, segundo o
presidente do TRE-ES, que o TSE adotou e utilizou
por todo o País. No vídeo, os atletas lembram que
quem ainda não tirou o título de eleitor tem até o dia 8
de maio para comparecer ao cartório eleitoral da
cidade e fazer a inscrição.

O que comprova o sucesso da campanha, segundo o
presidente do TRE-ES, é que o ministro Alexandre de
Moraes viu o vídeo e destacou que a partir desse
material, o Brasil registrou mais de 180 mil adesões de
jovens no processo eleitoral. "Foi em razão da
campanha que começou no Espírito Santo", disse o
presidente.

Regularizar situação

Faltam menos de seis meses para as eleições
municipais de 2024. O eleitor que quiser votar e que

estiver com pendências com a Justiça Eleitoral deve
regularizar a sua situação eleitoral até o dia 8 de maio,
que é também o prazo final para solicitar transferência
de domicílio e atualizar os dados cadastrais, entre
outros procedimentos, como destacado acima. Após
essa data, o cadastro eleitoral será fechado para o
pleito.

No dia 6 de outubro, mais de 153 milhões de eleitoras
e eleitores vão escolher nas urnas eletrônicas os
ocupantes dos cargos de prefeito, vice-prefeito e
vereador em mais de 5,5 mil municípios do País.

Site:

https://tribunaonline.com.br/politica/eleicoes2024/es/elei

coes-2024-mais-de-47-mil-adolescentes-vao-votar-no-es-

177631
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Feira sobre Cidades Inteligentes segue nesta
quarta-feira (24) - Cachoeiro/ES (Últimas

notícias.)
 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Editor

A segunda edição da INovaES - Feira de Cidades
Inteligentes - está sendo um sucesso em Cachoeiro.
Realizado no Jaraguá Tênis Club, o evento tem como
objetivo apresentar e divulgar novas tendências para
um desenvolvimento urbano mais moderno e
sustentável.

Nesta terça-feira (23), o palestrante Gilberto Sudre
realizou a palestra "Segurança da Informação", que
atraiu a atenção do público presente, composto por
pessoas de todas as idades, como a jovem Maria Lins
Marconcine, aluna da escola municipal Galdino
Theodoro da Silva. Maria destacou a importância da
feira como uma oportunidade de aprender sobre como
as tecnologias podem melhorar a qualidade de vida na
cidade.

Além disso, a INovaES também tem sido um espaço
para novos empreendedores que buscam informações
e orientações para aprimorar seus negócios. Maria da
Penha Moreira da Silva, por exemplo, compartilhou
sua experiência de ter se apaixonado pela panificação
e estar em busca de mais conhecimento para seguir
seu sonho.

No segundo dia do evento, que acontece nesta quarta-
feira (24), a programação inclui diversos painéis e
palestras com temas variados. Confira a programação
completa abaixo:

- 9h30 - Painel: "Funcionalidades do app da Prefeitura
de Cachoeiro para melhorar a vida do cidadão"

- 10h15 - Palestra: "A inovação do Estado ES", com
Pablo Lira

- 10h50 - Painel: "E-commerce e seus reflexos na
inovação", com Rebeca Schaydegger e Alexandre
Destefani (Senac Cachoeiro)

- 13h30 - Painel: "Inovação na saúde" (Unimed e Ifes)

- 14h20 - Painel: "Comércio físico na inovação"

- 14h50 - Painel: "Profissões do futuro", com André

Vargas

- 15h20 - Painel: "Hiperconvergência", com Gilson
Pereira

- 16h30 - Final dos desafios de startups

A INovaES tem sido uma oportunidade única para a
troca de conhecimento e experiências sobre inovação
e tecnologia, contribuindo para o desenvolvimento de
Cachoeiro e de seus habitantes. Não perca a
oportunidade de participar e se inspirar com as
novidades apresentadas no evento.

Distribuição Imprensa - Assessoria de Comunicação
Prefeitura de Cachoeiro de Itapemirim-ES Fonte: Link
para Fonte

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/feira-sobre-cidades-

inteligentes-segue-nesta-quarta-feira-24-cachoeiro-es/
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Banestes lança Inteligência Artificial
Generativa própria em parceria com startup

capixaba
 

INFORME CAPIXABA - DESTAQUES. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

O Banco do Estado do Espírito Santo (Banestes) deu
início a uma jornada inédita de tecnologia, a partir do
uso de Inteligência Artificial (IA). A instituição bancária
desenvolveu uma solução própria de IA Generativa, ou
seja, propícia para a criação de novos conteúdos, com
a startup capixaba Aumo, incubada na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes). A IA própria do
Banestes foi batizada de Sab.IA.

A solução integrada de inteligência artificial generativa
funciona como um chatbot on-line de inteligência
artificial, semelhante aos lançados por grandes
empresas no mundo, e tem como propósito auxiliar o
dia a dia dos colaboradores do Sistema Financeiro
Banestes, tornando os atendimentos mais ágeis e
eficazes. O contrato de assinatura entre o banco e a
startup aconteceu neste mês de abril.

O nome Sab.IA foi criado pela equipe de Marketing do
Banestes, e a inspiração veio das palavras sabedoria,
sábio e conhecimento. A partir daí, foi desenvolvida a
marca Sab.IA, cuja fonética é "sabiá", como o pássaro,
o que representa também a ideia de origem brasileira,
por ser uma ave símbolo do Brasil.

O presidente do Banestes, José Amarildo Casagrande,
destacou a importância da ferramenta para o
desenvolvimento da vertente de inovação tecnológica
no banco. "A tecnologia é uma grande aliada das
instituições financeiras. Somos uma empresa de
tecnologia que presta serviços bancários. E, por meio
do trabalho da nossa equipe de inovação, o Baneshub,
e s t a m o s  a v a n ç a n d o  c o m  a  m o d e r n i d a d e
proporcionada pela IA. Vamos inovar e trazer ainda
mais agilidade e integração aos nossos processos",
frisou.

O professor Alberto Ferreira de Souza, chefe do
escritório de ciência da Aumo, ressaltou que a
tecnologia nasceu 100% capixaba, via Instituto de
Inteligência Computacional Aplicada do Estado, em
parceria com a Ufes e o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) - Campus Vitória. "O Sabi.IA lê, compreende e
reproduz a informação. Isso permitirá a análise do
conhec imento do Banestes e  aumentará  a
proat iv idade do co laborador" ,  d isse.

A plataforma de inteligência artificial da startup Aumo é
a primeira do Espírito Santo que tem uma rede neural
do tipo generativa, treinada e customizada no Estado,
usando os recursos do Atena, um supercomputador da
universidade federal para modelar a plataforma de
inteligência artificial. O serviço funciona de forma
autônoma e inteligente, utilizando redes neurais
profundas e personalizadas.

A rede neural generativa, explica o professor, imita a
mente humana e, a partir da inserção de dados no
programa de computador,  as conexões são
estabelecidas, sendo possível a realização das tarefas
demandadas.

O diretor de Tecnologia do Banestes, Vicente Duarte,
endossa as vantagens de utilização da plataforma. "Ao
atuar como um FAQ (perguntas e respostas)
inteligente, a plataforma se propõe a nos apoiar em
treinamentos e alinhamentos operacionais com os
colaboradores, acelerando o compartilhamento do
conhecimento.  Acredi tamos no potencial  da
ferramenta para ser utilizada em ambiente corporativo,
com os apr imoramentos de sua inter face e
indicadores, ampliando ainda mais suas entregas de
valor", disse.
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Estudante do Ifes fará ação de extensão em
escolas do Amapá e da Guiana Francesa -

IFES (Últimas notícias.)
 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Editor

Iandria Souza Oliveira: Estudante do Ifes fará
mobilidade acadêmica na Unifap

A estudante do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes), Iandria Souza Oliveira, está prestes a embarcar
em uma emocionante jornada de mobil idade
acadêmica. Nesta terça-feira (23), ela partirá rumo ao
Campus Binacional de Oiapoque, da Universidade
Federal do Amapá (Unifap), onde terá a oportunidade
de aprimorar seus conhecimentos e contribuir para
projetos educacionais inovadores.

Iandria, que está cursando o 7º período de
Licenciatura em Pedagogia no Campus Vila Velha do
Ifes, foi selecionada pela Assessoria de Relações
Internacionais da instituição para participar desse
intercâmbio. Graças a um acordo de cooperação entre
o Ifes e a Unifap, ela poderá estudar disciplinas de
Pedagogia na Unifap e colaborar com o Grupo de
Estudos em Microscopia (GEM), projeto de extensão
do Ifes.

A estudante, que tem 31 anos e reside em Vila Velha,
no Espíri to Santo, está entusiasmada com a
oportunidade de vivenciar uma experiência acadêmica
tão enriquecedora. Ela revela que nunca saiu do país
e que essa será a primeira vez que cruzará a fronteira
para a Guiana Francesa, despertando ainda mais sua
curiosidade e animação.

Durante os seis meses de mobilidade, Iandria e a
professora Glória Maria de Farias Viegas Aquije,
coordenadora do GEM, realizarão atividades em
escolas de ensino fundamental, tanto no município de
Oiapoque quanto em Saint George, na Guiana
Francesa. O foco será a divulgação científica,
utilizando peças em 3D para explorar a história da
microscopia, as características das células e até
mesmo doenças transmitidas por mosquitos.

O Grupo de Estudos em Microscopia foi criado em
2011 e tem como objetivo disseminar o conhecimento
e incentivar os estudos sobre a microscopia no Ifes.
Além disso, o GEM já realizou atividades em parceria
com o Museu Integrado de Roraima, chegando até

mesmo a territórios indígenas. Essa será a primeira
ação do GEM fora do Brasil, representando um marco
histórico para o grupo.

A mobilidade acadêmica de Iandria Souza Oliveira
promete ser uma oportunidade única de aprendizado e
troca de experiências, contribuindo para seu
crescimento pessoal e profissional. Saiba mais sobre o
Grupo de Estudos em Microscopia em seu site oficial:
gem-micro.com.br.

Com a oportunidade de fazer parte de projetos
educacionais inovadores e colaborar para a
disseminação do conhecimento, Iandria certamente
terá uma experiência enriquecedora durante sua
mobilidade acadêmica na Unifap. Que essa jornada
seja repleta de aprendizado, descobertas e novas
conexões, impulsionando seu desenvolvimento
acadêmico e profissional.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment
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Segunda edição de feira sobre Cidades
Inteligentes segue nesta quarta (24)

(Cachoeiro)
 

JORNAL FATO ONLINE / ES. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

A segunda edição da INovaES - Feira de Cidades
Inteligentes - segue até esta quarta-feira (24), em
Cachoeiro. O evento, realizado no Jaraguá Tênis Club,
localizado no bairro Gilberto Machado, tem o foco em
apresentar e divulgar novas tendências para um
desenvolvimento urbano mais moderno e sustentável,

Nesta terça (23), o palestrante Gilberto Sudre levou ao
público presente a palestra Segurança da Informação .
A feira tem atraído público de todas as idades, como a
jovem aluna da escola municipal Galdino Theodoro da
Silva, Maria Lins Marconcine.

É uma feira muito bacana. Estou aprendendo muito
com tudo que estou vendo. É uma oportunidade muito
legal, que permite a gente ver como as tecnologias
podem melhorar a qualidade de vida da nossa cidade ,
expressou.

No evento, também participam novos empreendedores
que estão em busca de informações e orientações
para melhorar os seus negócios. É o que conta Maria
da Penha Moreira da Silva.

Por meio de um curso, eu acabei me apaixonando
pela panificação e estou estudando para me empenhar
ainda mais nessa profissão. Tudo que aprendi mudou
minha vida e estou em busca de mais conhecimento
para seguir meu sonho , salienta.

No segundo dia, nesta quarta-feira (24), a INovaES
continuará das 9h às 18h, com uma programação
repleta de atividades - confira abaixo:

Programação completa

Quarta-feira - 24 de abril

9h30 - Painel: Funcionalidades do app da Prefeitura de
Cachoeiro para melhorar a vida do cidadão

10h15 - Palestra: A inovação do Estado ES , com
Pablo Lira

10h50 - Painel: E-commerce e seus reflexos na
inovação , com Rebeca Schaydegger e Alexandre
Destefani (Senac Cachoeiro)

13h30 - Painel: Inovação na saúde (Unimed e Ifes)

14h20 - Painel: Comércio físico na inovação

14h50 - Painel: Profissões do futuro , com André
Vargas

15h20 - Painel: Hiperconvergência , com Gilson
Pereira16h30 - Final dos desafios de startups

Site: http://www.jornalfato.com.br/cachoeiro/segunda-
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Segunda edição de feira sobre Cidades
Inteligentes segue nesta quarta (24)

 

PREFEITURA DE CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

/  Por: Jornalismo PMCI

A segunda edição da INovaES - Feira de Cidades
Inteligentes - segue até esta quarta-feira (24), em
Cachoeiro. O evento, realizado no Jaraguá Tênis Club,
localizado no bairro Gilberto Machado, tem o foco em
apresentar e divulgar novas tendências para um
desenvolvimento urbano mais moderno e sustentável,

Nesta terça (23), o palestrante Gilberto Sudre levou ao
públ ico presente a palest ra "Segurança da
Informação". A feira tem atraído público de todas as
idades, como a jovem aluna da escola municipal
Galdino Theodoro da Silva, Maria Lins Marconcine.

"É uma feira muito bacana. Estou aprendendo muito
com tudo que estou vendo. É uma oportunidade muito
legal, que permite a gente ver como as tecnologias
podem melhorar a qualidade de vida da nossa cidade",
expressou.

No evento, também participam novos empreendedores
que estão em busca de informações e orientações
para melhorar os seus negócios. É o que conta Maria
da Penha Moreira da Silva.

"Por meio de um curso, eu acabei me apaixonando
pela panificação e estou estudando para me empenhar
ainda mais nessa profissão. Tudo que aprendi mudou
minha vida e estou em busca de mais conhecimento
para seguir meu sonho", salienta.

No segundo dia, nesta quarta-feira (24), a INovaES
continuará das 9h às 18h, com uma programação
repleta de atividades - confira abaixo:

Programação completa

Quarta-feira - 24 de abril

9h30 - Painel: "Funcionalidades do app da Prefeitura
de Cachoeiro para melhorar a vida do cidadão"

10h15 - Palestra: "A inovação do Estado ES", com
Pablo Lira

10h50 - Painel: "E-commerce e seus reflexos na
inovação", com Rebeca Schaydegger e Alexandre
Destefani (Senac Cachoeiro)

13h30 - Painel: "Inovação na saúde" (Unimed e Ifes)

14h20 - Painel: "Comércio físico na inovação"

14h50 - Painel: "Profissões do futuro", com André
Vargas

15h20 - Painel: "Hiperconvergência", com Gilson
Pereira16h30 - Final dos desafios de startups
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Servidores do Ifes Itapina aderem à greve
nacional, em Colatina (Educação)

 

ES FALA / VITÓRIA / ES. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

Os servidores do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes), Campus Itapina, também decidiram aderir à
greve nacional ,  a  para l isação é por  tempo
indeterminado, e começou nesta segunda-feira (22).

Com o tema "nossa greve é pela educação" as
reivindicações se concentram em 5 pontos, dentre eles
estão a reestruturação da carreira dos técnicos,
docentes e professores, além de um reajuste salarial
de 22,71% para os docentes e de 34% para TAES.

O motivo da greve, é a falta de previsão de reajuste
salarial neste ano, que, segundo o governo, não deve
acontecer por falta de espaço orçamentário.

"As falas foram de indignação quanto ao reajuste 0%
para 2024. As entidades farão reuniões com suas
bases, mas a palavra de ordem é que a greve
continua!", definiu a Federação de Sindicatos de
Trabalhadores Técnico-Administrativos em Instituições
de Ensino Superior Públicas do Brasil, na noite da
última sexta-feira 19, após a reunião.

O secretário do Tesouro, Rogério Ceron, disse que o
governo concedeu reajuste de 9% para todos os
servidores públicos no ano passado, inclusive os
professores e servidores da Educação, e que, para
este ano, o governo está oferecendo reajuste nos
benefícios, mas que qualquer aumento nos salários
pode comprometer o equilíbrio do orçamento de 2024.

© 2019/2021 ES FALA
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Banestes lança Inteligência Artificial
Generativa própria em parceria com startup

capixaba (Em: Economia)
 

RADAR 365 /  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

Publicado por: Assessoria de Comunicação

O Banco do Estado do Espírito Santo (Banestes) deu
início a uma jornada inédita de tecnologia, a partir do
uso de Inteligência Artificial (IA). A instituição bancária
desenvolveu uma solução própria de IA Generativa, ou
seja, propícia para a criação de novos conteúdos, com
a startup capixaba Aumo, incubada na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes). A IA própria do
Banestes foi batizada de Sab.IA.

A solução integrada de inteligência artificial generativa
funciona como um chatbot on-line de inteligência
artificial, semelhante aos lançados por grandes
empresas no mundo, e tem como propósito auxiliar o
dia a dia dos colaboradores do Sistema Financeiro
Banestes, tornando os atendimentos mais ágeis e
eficazes. O contrato de assinatura entre o banco e a
startup aconteceu neste mês de abril.

O nome Sab.IA foi criado pela equipe de Marketing do
Banestes, e a inspiração veio das palavras sabedoria,
sábio e conhecimento. A partir daí, foi desenvolvida a
marca Sab.IA, cuja fonética é "sabiá", como o pássaro,
o que representa também a ideia de origem brasileira,
por ser uma ave símbolo do Brasil.

O presidente do Banestes, José Amarildo Casagrande,
destacou a importância da ferramenta para o
desenvolvimento da vertente de inovação tecnológica
no banco. "A tecnologia é uma grande aliada das
instituições financeiras. Somos uma empresa de
tecnologia que presta serviços bancários. E, por meio
do trabalho da nossa equipe de inovação, o Baneshub,
e s t a m o s  a v a n ç a n d o  c o m  a  m o d e r n i d a d e
proporcionada pela IA. Vamos inovar e trazer ainda
mais agilidade e integração aos nossos processos",
frisou.

O professor Alberto Ferreira de Souza, chefe do
escritório de ciência da Aumo, ressaltou que a
tecnologia nasceu 100% capixaba, via Instituto de
Inteligência Computacional Aplicada do Estado, em
parceria com a Ufes e o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) - Campus Vitória. "O Sabi.IA lê, compreende e
reproduz a informação. Isso permitirá a análise do

conhec imento do Banestes e  aumentará  a
proat iv idade do co laborador" ,  d isse.

A plataforma de inteligência artificial da startup Aumo é
a primeira do Espírito Santo que tem uma rede neural
do tipo generativa, treinada e customizada no Estado,
usando os recursos do Atena, um supercomputador da
universidade federal para modelar a plataforma de
inteligência artificial. O serviço funciona de forma
autônoma e inteligente, utilizando redes neurais
profundas e personalizadas.

A rede neural generativa, explica o professor, imita a
mente humana e, a partir da inserção de dados no
programa de computador,  as conexões são
estabelecidas, sendo possível a realização das tarefas
demandadas.

O diretor de Tecnologia do Banestes, Vicente Duarte,
endossa as vantagens de utilização da plataforma. "Ao
atuar como um FAQ (perguntas e respostas)
inteligente, a plataforma se propõe a nos apoiar em
treinamentos e alinhamentos operacionais com os
colaboradores, acelerando o compartilhamento do
conhecimento.  Acredi tamos no potencial  da
ferramenta para ser utilizada em ambiente corporativo,
com os apr imoramentos de sua inter face e
indicadores, ampliando ainda mais suas entregas de
valor", disse.
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IA própria do Banestes promete atendimento
mais ágil aos clientes

(InícioGeralTecnologia)
 

ES HOJE ONLINE / ES. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

Danieleh Coutinho

O Banco do Estado do Espírito Santo (Banestes) deu
início a uma jornada inédita de tecnologia, a partir do
uso de Inteligência Artificial (IA). A instituição bancária
desenvolveu uma solução própria de IA Generativa, ou
seja, propícia para a criação de novos conteúdos, com
a startup capixaba Aumo, incubada na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes). A IA própria do
Banestes foi batizada de Sab.IA.

A solução integrada de inteligência artificial generativa
funciona como um chatbot on-line de inteligência
artificial, semelhante aos lançados por grandes
empresas no mundo, e tem como propósito auxiliar o
dia a dia dos colaboradores do Sistema Financeiro
Banestes, tornando os atendimentos mais ágeis e
eficazes. O contrato de assinatura entre o banco e a
startup aconteceu neste mês de abril.

O nome Sab.IA foi criado pela equipe de Marketing do
Banestes, e a inspiração veio das palavras sabedoria,
sábio e conhecimento. A partir daí, foi desenvolvida a
marca Sab.IA, cuja fonética é "sabiá", como o pássaro,
o que representa também a ideia de origem brasileira,
por ser uma ave símbolo do Brasil.

O presidente do Banestes, José Amarildo Casagrande,
destacou a importância da ferramenta para o
desenvolvimento da vertente de inovação tecnológica
no banco. "A tecnologia é uma grande aliada das
instituições financeiras. Somos uma empresa de
tecnologia que presta serviços bancários. E, por meio
do trabalho da nossa equipe de inovação, o Baneshub,
e s t a m o s  a v a n ç a n d o  c o m  a  m o d e r n i d a d e
proporcionada pela IA. Vamos inovar e trazer ainda
mais agilidade e integração aos nossos processos",
frisou.

O professor Alberto Ferreira de Souza, chefe do
escritório de ciência da Aumo, ressaltou que a
tecnologia nasceu 100% capixaba, via Instituto de
Inteligência Computacional Aplicada do Estado, em
parceria com a Ufes e o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) - Campus Vitória. "O Sabi.IA lê, compreende e
reproduz a informação. Isso permitirá a análise do

conhec imento do Banestes e  aumentará  a
proat iv idade do co laborador" ,  d isse.

A plataforma de inteligência artificial da startup Aumo é
a primeira do Espírito Santo que tem uma rede neural
do tipo generativa, treinada e customizada no Estado,
usando os recursos do Atena, um supercomputador da
universidade federal para modelar a plataforma de
inteligência artificial. O serviço funciona de forma
autônoma e inteligente, utilizando redes neurais
profundas e personalizadas.

A rede neural generativa, explica o professor, imita a
mente humana e, a partir da inserção de dados no
programa de computador,  as conexões são
estabelecidas, sendo possível a realização das tarefas
demandadas.

O diretor de Tecnologia do Banestes, Vicente Duarte,
endossa as vantagens de utilização da plataforma. "Ao
atuar como um FAQ (perguntas e respostas)
inteligente, a plataforma se propõe a nos apoiar em
treinamentos e alinhamentos operacionais com os
colaboradores, acelerando o compartilhamento do
conhecimento.  Acredi tamos no potencial  da
ferramenta para ser utilizada em ambiente corporativo,
com os apr imoramentos de sua inter face e
indicadores, ampliando ainda mais suas entregas de
valor", disse.
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Unac anuncia abertura de novo curso para o
Polo UaB de Nova Venécia

 

PORTAL REDE NOTÍCIAS ES / ES. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES NOVA VENÉCIA

Redação RNES

A Secretaria Municipal de Educação e o polo da
Universidade do Brasil (UaB), se reuniram, na última
quarta-feira (17), com a coordenação da Universidade
Aberta Capixaba (Unac), a assessoria especial de
gabinete da Secretaria de Estado da Ciência,
Tecnologia, Inovação e Educação Profissional (Secti),
e a coordenação de articulação do Qualificar-ES.

O vice-prefeito, Paulo Roberto, recepcionou os
convidados e agradeceu a importância da parceria que
acontece entre os órgãos, que conta com apoio do
prefeito, André Fagundes, e da secretária Municipal de
Educação, Wanessa Zavarese Sechim. Além dos
coordenadores, estiveram presentes o subsecretário
Municipal de Educação, a tutora do curso de Biologia e
técnicos que atuam na UaB.

Durante a visita técnica, Wanessa apresentou todas as
dependências, equipamentos e recursos humanos dos
quais dispõe a UaB de Nova Venécia, que possui
estrutura tanto física, quanto tecnológica, para receber
novos cursos.

Na ocasião, a coordenadora da Unac, anunciou, para
o segundo semestre deste ano, o início do curso de
pós-graduação "Especialização Gestão e Docência em
EaD", ofertado pelo Instituto Federal do Espírito
Santo (Ifes). O edital com o início das inscrições será
publicado em breve.

A coordenadora da Uab de Nova Venécia se
comprometeu em realizar um levantamento para se
conhecer a demanda do município, com uma ação de
mobilização para o preenchimento das informações.
"Sabemos que os profissionais de Nova Venécia
anseiam pela realização de sua pós-graduação,
mestrado ou doutorado. O levantamento vai
comprovar essa necessidade", disse.

Site: https://portal.redenoticia.es/unac-anuncia-abertura-

de-novo-curso-para-o-polo-uab-de-nova-venecia/
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Banestes lança Inteligência Artificial
Generativa própria em parceria com startup

capixaba
 

CORREIO 9 ON/LINE / ES - NOTÍCIAS. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

O Banco do Estado do Espírito Santo (Banestes) deu
início a uma jornada inédita de tecnologia, a partir do
uso de Inteligência Artificial (IA). A instituição bancária
desenvolveu uma solução própria de IA Generativa, ou
seja, propícia para a criação de novos conteúdos, com
a startup capixaba Aumo, incubada na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes). A IA própria do
Banestes foi batizada de Sab.IA.

A solução integrada de inteligência artificial generativa
funciona como um chatbot on-line de inteligência
artificial, semelhante aos lançados por grandes
empresas no mundo, e tem como propósito auxiliar o
dia a dia dos colaboradores do Sistema Financeiro
Banestes, tornando os atendimentos mais ágeis e
eficazes. O contrato de assinatura entre o banco e a
startup aconteceu neste mês de abril.

O nome Sab.IA foi criado pela equipe de Marketing do
Banestes, e a inspiração veio das palavras sabedoria,
sábio e conhecimento. A partir daí, foi desenvolvida a
marca Sab.IA, cuja fonética é "sabiá", como o pássaro,
o que representa também a ideia de origem brasileira,
por ser uma ave símbolo do Brasil.

O presidente do Banestes, José Amarildo Casagrande,
destacou a importância da ferramenta para o
desenvolvimento da vertente de inovação tecnológica
no banco. "A tecnologia é uma grande aliada das
instituições financeiras. Somos uma empresa de
tecnologia que presta serviços bancários. E, por meio
do trabalho da nossa equipe de inovação, o Baneshub,
e s t a m o s  a v a n ç a n d o  c o m  a  m o d e r n i d a d e
proporcionada pela IA. Vamos inovar e trazer ainda
mais agilidade e integração aos nossos processos",
frisou.

O professor Alberto Ferreira de Souza, chefe do
escritório de ciência da Aumo, ressaltou que a
tecnologia nasceu 100% capixaba, via Instituto de
Inteligência Computacional Aplicada do Estado, em
parceria com a Ufes e o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) - Campus Vitória. "O Sabi.IA lê, compreende e
reproduz a informação. Isso permitirá a análise do
conhec imento do Banestes e  aumentará  a
proat iv idade do co laborador" ,  d isse.

A plataforma de inteligência artificial da startup Aumo é
a primeira do Espírito Santo que tem uma rede neural
do tipo generativa, treinada e customizada no Estado,
usando os recursos do Atena, um supercomputador da
universidade federal para modelar a plataforma de
inteligência artificial. O serviço funciona de forma
autônoma e inteligente, utilizando redes neurais
profundas e personalizadas.

A rede neural generativa, explica o professor, imita a
mente humana e, a partir da inserção de dados no
programa de computador,  as conexões são
estabelecidas, sendo possível a realização das tarefas
demandadas.

O diretor de Tecnologia do Banestes, Vicente Duarte,
endossa as vantagens de utilização da plataforma. "Ao
atuar como um FAQ (perguntas e respostas)
inteligente, a plataforma se propõe a nos apoiar em
treinamentos e alinhamentos operacionais com os
colaboradores, acelerando o compartilhamento do
conhecimento.  Acredi tamos no potencial  da
ferramenta para ser utilizada em ambiente corporativo,
com os apr imoramentos de sua inter face e
indicadores, ampliando ainda mais suas entregas de
valor", disse.

Site: https://correio9.com.br/banestes-lanca-inteligencia-

artificial-generativa-propria-em-parceria-com-startup-

capixaba/
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Radicada em Vitória, cantora russa lança
álbum "Contra os ventos e as marés"
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Há 8 anos morando em Vitória , a cantora russa
Ekaterina Bessmertnova lança o primeiro álbum solo
intitulado "Contra os ventos e as marés" .

A artista interpreta cinco canções do maestro Célio
Paula nesse álbum que será lançado na sexta-feira
(26) em todas as plataformas digitais.

Cercada por memórias afetivas da terra natal e da
vivência em solo tropical, Ekaterina vai emocionar o
público.

Também na sexta-feira (26) , a cantora fará
apresentação em forma de recital-palestra, às 10
horas , na Estação Conhecimento Serra, na Serra .
Durante o evento, Ekaterina vai interpretar as canções
do álbum, acompanhada da banda, ao passo em que
o maestro Célio Paula irá falar sobre o processo de
composição.

Desde cedo, Ekaterina tem uma forte relação com o
mar e as marés. Na infância e na adolescência, o elo
era o mar na cidade de Odessa , na Ucrânia, onde
visitava a família materna e vivia as experiências dos
verões eslavos.

As praias de Zolotoy Bereg (beira dourada), Langeron
e Arcádia constituíram importantes referências na sua
relação com o mar e a natureza.

Mais tarde, o destino quis substituir o Mar Negro pelo
Oceano Atlântico e a baía de Vitória, que ela abraçou
como a nova morada, junto com a música brasileira e
o companheiro, o músico percussionista Léo de Paula
.

"As praias, o sol, o sal, o vento e todas as sensações
trazidas pelas marés são marcantes na minha vida. As
praias de Camburi, da Curva da Jurema e da Ilha do
Boi renovaram essa conexão especial com as marés",
conta .

INTIMISTA

Gravado no Estúdio Bravo, em Vitória em dezembro
de 2023, com direção musical de Léo de Paula,
"Contra os ventos e as marés" apresenta sonoridade
intimista, com base instrumental executada por um
grupo de câmara formado por Victor Polo (violão),
Roger Rocha (teclados, efeitos, saxofones e flautas),

Lucas Ol ive i ra  (v io loncelo) ,  Leonardo Reis
(cavaquinho)  e  Léo de Paula (percussão) .

À frente, a voz imponente de Ekaterina Bessmertnova,
de timbre aveludado, a emoldurar as letras e melodias
concebidas por Célio Paula, assim elencadas no
álbum: "Oitizeiro", "Contra os Ventos e as Marés",
"Aprumar", "Pé de goiaba" e "Sai de Reto Olho Gordo".

Musicalmente, o público pode esperar por uma
sequência de canções populares aclimatadas dentro
da estética da MPB, passando por ritmos como o
samba, a bossa nova, o ijexá e a valsa. A sonoridade
acústica ganha dramaticidade com as intervenções do
violoncelo, que faz contraponto às melodias
interpretadas pela cantora.

PLANTAS

Tanto o título quanto a essência do álbum decorrem
da relação da intérprete e do compositor com a
natureza.

Maestro da Orquestra Pop Abertura oficial do
movimento Outubro Rosa, no Palácio Anchieta (2021 e
2023); "Natal de Encantos", com a Orquestra Sinfônica
da COES (2022); "Divas" (2021 e 2023); "É Samba
Clássico", com a Camerata SESI (2021); "Natal in
Jazz", com a Vale Música Jazz Band (2019); Cinco
edições do "Brazilian Night" (2017 - Ufá, 2018 -
Moscou, 2019 - Ufá e Kazan, e 2022 - Ufá, Rússia);
"Saint Petersburg Batucada Motion" (2018), realizado
na FIFA Fan Fest, em São Petersburgo, durante a
Copa do Mundo de Futebol; "Conexão Rússia-Brasil"
(2019 e 2020, em Vitória).

Atuou como julgadora do quesito Harmonia no grupo B
do Carnaval Capixaba em 2022, 2023 e 2024.

Desde 2019 tem atuado como compositora e cantora
solista em trilhas sonoras de espetáculos de dança, e
tem experiência como tradutora e produtora no
masterclass "Ritmos e Sons Brasileiros" (Moscou, São
Petersburgo e Ufa, na Rússia) e no minicurso de
percussão brasileira no "Saint Petersburg Batucada
Motion".

Ela se apresentou em duas edições do recital-palestra
"A Canção Russa", em 2017 e 2018, no Centro
Cultural Sesc Glória, dentro do projeto "Dia do Curioso

500



JORNAL ENTRE VISTA ONLINE / ES - NOTÍCIAS. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

Musical". Atuou também como cantora solista e
tradutora no Festival-Concurso internacional "Drum
Wave", em 2018 e 2019, em São Petersburgo, na
Rússia.

SIGA A ARTISTA NAS REDES SOCIAIS

Instagram: @e_katerinavocal

Facebook: Ekaterina Bessmertnova.

Fonte: Folha Vitória

Site: https://jornalentrevista.com.br/radicada-em-vitoria-

cantora-russa-lanca-album-contra-os-ventos-e-as-mares/
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Alunos do Ifes Piúma visitam Santuário
Nacional de Anchieta (Cidades)

 

INFORME CAPIXABA. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

Na última sexta-feira (19), alunos e professores o
curso de Guia de Turismo, do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), campus de Piúma, visitaram o
Santuário Nacional São José de Anchieta, em
Anchieta, para realizar a primeira visita técnica do
curso. 30 alunos e três professores da instituição
federal tiveram uma aula de campo sobre a história do
Espírito Santo, disciplina aplicada no curso.

A turma foi recebida pelo museólogo e historiador do
santuário, Ivan Petri, que conduziu o grupo pela igreja
e pelo museu, destacando os principais momentos da
história colonial de Anchieta e do Estado, com ênfase
na relação indígenas e padres jesuítas.

Em seguida, os alunos seguiram pelos arredores do
santuário, nos bairros Morro da Penha e Porto de
Cima, conhecendo os principais atrativos do centro
histórico de Anchieta, como o Colégio Maria Mattos,
Igreja da Penha, Poço do Coimbra, Casa da Cultura e
Praça dos Imigrantes.

Nesta etapa foram guiados pelo servidor da
Vigilância Ambiental, Renan Ferreira e pela servidora
do laboratório municipal, Ana Carolina Martins, que
também são alunos do curso. No total, cinco
moradores de Anchieta fazem parte da turma.

Para bem acolher o grupo, a Prefeitura de Anchieta
cedeu o transporte e a Secretaria Municipal de
Turismo enviou kits de lembrancinhas da cidade,
composto de bolsa, bloco de notas, estojo e chaveiro
personalizados.

A professora e coordenadora do curso, Cláudia da
Silva Ferreira ficou empolgada com a primeira visita
técnica da turma. "Foi um dia especial para o curso a
nossa primeira visita técnica. Para esse visita
acontecer t ivemos muitos parceiros. Nossos
agradecimentos a todos envolvidos",  disse.

Os alunos mostraram-se surpresos com o que viram e
aprenderam e elogiaram o acolhimento. "Gostaria de
agradecer a Renan e Carol pelo carinho que nos
receberam e o guiamento turístico, nos mostrando a
riqueza da história de Anchieta e suas curiosidades",
comentou a aluna Cláudia Márcia Cassiano.

"Agradecida por nos receberem e nos guiarem com
tanta competência e gentileza. Foi uma noite de muito

aprendizado", destaca a aluna Manuela Quintela da
Cruz.

Texto: Dirceu Cetto / Foto:Riccardo Spadaro

Site: https://informecapixaba.com.br/alunos-do-ifes-

piuma-visitam-santuario-nacional-de-anchieta/
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Cantora russa Ekaterina Bessmertnova lança
o álbum "Contra os ventos e as marés"
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Radicada em Vitória (ES) há oito anos, a cantora russa
naturalizada brasileira Ekaterina Bessmertnova lança
seu primeiro álbum solo, "Contra os ventos e as
marés", cercada pelas memórias afetivas da sua terra
natal e da vivência em solo tropical. Com cinco
canções compostas pelo maestro Célio Paula, o
trabalho chega às plataformas digitais na próxima
sexta-feira, dia 26 de abril.

Na mesma data, a cantora fará apresentação em
forma de recital-palestra, às 10h, na Estação
Conhecimento Serra, no município da Serra. Durante o
evento, Ekaterina vai interpretar as canções do álbum,
acompanhada de sua banda, ao passo em que o
maestro Célio Paula irá falar sobre o seu processo
composicional.

Ekaterina desde cedo tem uma forte relação com o
mar e as marés. Na infância e na adolescência, seu
elo era o mar que banha a cidade de Odessa, na
Ucrânia, onde visitava a família materna e vivia as
experiências dos verões eslavos. As praias de Zolotoy
Bereg (beira dourada),  Langeron e Arcádia
constituíram importantes referências na sua relação
com o mar e a natureza. Mais tarde, o destino quis
substituir o Mar Negro pelo Oceano Atlântico e a baía
de Vitória, que ela abraçou como sua nova morada,
juntamente com a música brasileira e o companheiro,
o músico percussionista L o de Paula.

"As praias, o sol, o sal, o vento e todas as sensações
trazidas pelas marés são marcantes na minha vida",
conta Ekaterina. "As praias de Camburi, da Curva da
Jurema e da Ilha do Boi renovaram essa conexão
especial com as marés", acrescenta a cantora.

Intimista

Gravado no Estúdio Bravo, em Vitória, em dezembro
de 2023, com direção musical de Léo de Paula,
"Contra os ventos e as marés" apresenta sonoridade
intimista, com base instrumental executada por um
grupo de câmara formado por Victor Polo (violão),
Roger Rocha (teclados, efeitos, saxofones e flautas),
Lucas Ol ive i ra  (v io loncelo) ,  Leonardo Reis
(cavaquinho)  e  Léo de Paula (percussão) .

À frente, a voz imponente de Ekaterina Bessmertnova,
de timbre aveludado, a emoldurar as letras e melodias
concebidas por Célio Paula, assim elencadas no

álbum: "Oitizeiro", "Contra os Ventos e as Marés",
"Aprumar", "Pé de goiaba" e "Sai de Reto Olho Gordo".

Musicalmente, o público pode esperar por uma
sequência de canções populares aclimatadas dentro
da estética da MPB, passando por ritmos como o
samba, a bossa nova, o ijexá e a valsa. A sonoridade
acústica ganha dramaticidade com as intervenções do
violoncelo, que faz contraponto às melodias
interpretadas pela cantora.

Plantas

Tanto o título quanto a essência do álbum decorrem
da relação da intérprete e do compositor com a
natureza. Maestro da Orquestra Pop

Abertura oficial do movimento Outubro Rosa, no
Palácio Anchieta (2021 e 2023);

"Natal de Encantos", com a Orquestra Sinfônica da
COES (2022);

"Divas" (2021 e 2023);

"É Samba Clássico", com a Camerata SESI (2021);

"Natal in Jazz", com a Vale Música Jazz Band (2019);

Cinco edições do "Brazilian Night" (2017 - Ufá, 2018 -
Moscou, 2019 - Ufá e Kazan, e 2022 - Ufá, Rússia);

"Saint Petersburg Batucada Motion" (2018), realizado
na FIFA Fan Fest, em São Petersburgo, durante a
Copa do Mundo de Futebol;

"Conexão Rússia-Brasil" (2019 e 2020, em Vitória).

Atuou como julgadora do quesito Harmonia no grupo B
do Carnaval Capixaba em 2022, 2023 e 2024. Desde
2019 tem atuado como compositora e cantora solista
em trilhas sonoras de espetáculos de dança, e tem
exper iência como t radutora e produtora no
masterclass "Ritmos e Sons Brasileiros" (Moscou, São
Petersburgo e Ufa, na Rússia) e no minicurso de
percussão brasileira no "Saint Petersburg Batucada
Motion".

Apresentou-se em duas edições do recital-palestra "A
Canção Russa", em 2017 e 2018, no Centro Cultural
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Sesc Glória, dentro do projeto "Dia do Curioso
Musical". Atuou também como cantora solista e
tradutora no Festival-Concurso internacional "Drum
Wave", em 2018 e 2019, em São Petersburgo, na
Rússia.

SIGA EKATERINA BESSMERTNOVA:

Instagram: @e_katerinavocal

F a c e b o o k :
https://www.facebook.com/ekaterinabessmertnova

Site: https://portaldenoticias24horas.com.br/cantora-

russa-ekaterina-bessmertnova-lanca-o-album-contra-os-

ventos-e-as-mares/
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Começa hoje 2ª edição de feira sobre cidades
inteligentes
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Com foco na apresentação e divulgação de novas
tendências para um desenvolvimento urbano mais
moderno e sustentável, começa hoje (23), às 10h, em
Cachoeiro de Itapemirim, a segunda edição da
INovaES - Feira de Cidades Inteligentes.

O evento acontece no Jaraguá Tênis Clube, bairro
Gilberto Machado, até esta quarta-feira (24).

Durante os dois dias da feira, especialistas em
tecnologia conduzem debates, abordando tópicos
relevantes sobre inovações e práticas relativas ao
conceito de cidade inteligente.

Nesta terça, às 14h, Gilberto Sudre faz a palestra
"Segurança da Informação".

O primeiro dia do evento segue até as 18h, com outras
apresentações, visitas a estandes e rodas de conversa
voltadas para networking.

No segundo dia, amanhã, a INovaES continua das 9h
às 18h, com diversas atividades.

Hoje 10h - Abertura oficial 11h - Painel: "Importância
dos dados para cidades inteligentes" (Lab. Cidades -
Prefeitura de Cachoeiro) 14h - Palestra: "Segurança
da informação", com Gilberto Sudré 14h50 - Painel:
"Inteligência Artificial" (Ifes Cachoeiro) 15h30 - Painel:
"Papel da mulher na inovação" (Ifes Cachoeiro) 16h30
- Abertura de desafios de startups AMANHÃ 9h30 -
Painel: "Funcionalidades do app da Prefeitura de
Cachoeiro para melhorar a vida do cidadão" 10h15 -
Palestra: "A inovação do Estado ES", com Pablo Lira
10h50 - Painel: "E- -commerce e seus reflexos na
inovação", com Rebeca Schaydegger e Alexandre
Destefani (Senac Cachoeiro) 13h30 - Painel:
"Inovação na saúde" (Unimed e Ifes) 14h20 - Painel:
"Comércio físico na inovação" 14h50 - Painel:
"Profissões do futuro", com André Vargas 15h20 -
Painel: "Hiperconvergência", com Gilson Pereira 16h30
- Final dos desafios de startups
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Sandrera Apresenta "Poemas Engarrafados":
Uma Fusão Única de Música e Literatura
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No mundo da música, a interseção entre a palavra e a
melodia pode transcender as barreiras do ordinário,
criando uma experiência única para o público. É
exatamente isso que o cantor e compositor capixaba
Sandrera busca alcançar em seu novo espetáculo,
"Poemas Engarrafados". Celebrando a convergência
entre música e literatura, Sandrera levará seu show a
diferentes cidades, proporcionando uma jornada
envolvente através de canções e poesias.

Com referências que vão desde Bob Dylan até Raul
Seixas, Sandrera sempre encontrou na palavra o
combustível para sua expressão artística. Em
"Poemas Engarrafados", ele apresenta uma verdadeira
celebração da "palavra cantada", como ele mesmo
descreve o espetáculo. O show, selecionado pelo
Edital nº. 13/2022 - Difusão Musical - da Secretaria de
Estado da Cultura (Secult-ES), promete uma imersão
na estética folk rock do artista, enriquecida pela
participação de músicos talentosos.

A ideia para o projeto nasceu durante o isolamento
social em 2020, quando Sandrera, impossibilitado de
realizar shows presenciais, começou a "engarrafar"
seus poemas para compartilhá-los com o público. O
sucesso dessa iniciativa inspirou a transição para os
palcos assim que as apresentações ao vivo se
tornaram possíveis novamente.

Repaginado e renovado, o espetáculo traz um novo
repertório e a participação especial de um quarteto de
músicos excepcionais: Ricardo Mendes Cachalote,
Claudine Abreu, Fellipe Veglione e Ded Bonfim. O
show promete transportar o público para um
verdadeiro sarau musical, onde a valorização da letra
e da poesia se fundem harmoniosamente com as
melodias.

Além das apresentações em Anchieta e Vitória,
"Poemas Engarrafados" também marcará presença na
Flipiu 2024 - Feira Literária de Piúma, consolidando a
fusão entre música e literatura em um cenário
diversificado e inspirador.

Para os amantes da música e da literatura, "Poemas
Engarrafados" promete uma experiência envolvente e
emocionante, onde a magia das palavras se entrelaça
c o m  a  m e l o d i a ,  c r i a n d o  u m  e s p e t á c u l o
v e r d a d e i r a m e n t e  ú n i c o  e  m e m o r á v e l .

Se você estiver pronto para se deixar levar por essa
jornada encantadora, não perca as datas e locais das
apresentações:

*Anchieta:*

- *Data:* 18 de abril (quinta-feira)

- *Horário:* 19h30

- *Local:* Auditório CEU das Artes - Guanabara,
Anchieta (ES), 29.230-000

- *Entrada:* gratuita

*Vitória:*

- *Data:* 19 de abril (sexta-feira)

- *Horário:* 20h

- *Local:* Palácio da Cultura Sônia Cabral - R. São
Gonçalo, Centro, Vitória (ES), 29.015-210

- *Entrada:* gratuita

*Piúma:*

- *Data:* 24 de maio

- *Horário:* 20h

- *Local:* Feira Literária de Piúma (Flipiu), no Ifes
Piúma - R. Augusto da Costa Oliveira, 660 - Piúma,
ES, 29.285-000

- *Entrada:* gratuita

Essa é uma oportunidade única de vivenciar a magia
da música e da literatura em um espetáculo que
promete encantar e emocionar a todos.

Site: https://revistaekletica.com.br/sandrera-apresenta-

poemas-engarrafados-uma-fusao-unica-de-musica-e-

literatura/
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Controladoria realizará encontro para
apresentar Cartilha Eleitoral aos servidores

de Aracruz
 

CORREIO DO ESTADO / ES - GERAL - pág.: 07. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

Na próxima quinta (25), a Controladoria Geral do
Município de Aracruz promoverá um importante
encontro para os servidores públicos. Em duas
sessões, às 10h e às 14h, no Ifes, será apresentada a
Cartilha Eleitoral, um guia elucidativo sobre as
medidas e condutas permitidas e proibidas aos
agentes públicos durante o ano eleitoral.

Segundo o controlador geral do munícipio, Luis
Fernando Mendonça Alves, este evento é de suma
importância para todos os servidores, pois esclarecerá
questões cruciais sobre o comportamento esperado
durante o período eleitoral. Conhecer as normas e
diretrizes é fundamental para garantir a transparência,
ética e legalidade no exercício das funções públicas.

Portanto, todos os servidores da Prefeitura de Aracruz
são convidados a part ic ipar deste encontro
informat ivo.

A presença de cada um é fundamental para promover
uma administração transparente e responsável.

É preciso preencher o formulário e fazer a inscrição no
link disponível no site da prefeitura.
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Concerto didático recebe a Orquestra do Ifes
 

PORTAL DE NOTÍCIAS 24 HORAS / ES. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

A Orquestra Acadêmica do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) participa nesta quarta, dia 24, às 16h, no Teatro
Pignaton, do projeto Aprendendo a Ouvir, realizado
pelo Centro Educacional Leonardo da Vinci.

A apresentação, voltada para alunos e pais do 2º ao 5º
anos do Ensino Fundamental, consiste em um
concerto didático-musical que estimula a escuta
sensível e crítica e o desenvolvimento de uma atitude
positiva perante um espetáculo.

Além da apreciação cul tural ,  os convidados
participarão com ingressos solidários, doando latas de
leite em pó para a Associação Capixaba Contra o
Câncer Infantil (Acacci).

Site: https://portaldenoticias24horas.com.br/concerto-

didatico-recebe-a-orquestra-do-ifes/

508

https://portaldenoticias24horas.com.br/concerto-didatico-recebe-a-orquestra-do-ifes/
https://portaldenoticias24horas.com.br/concerto-didatico-recebe-a-orquestra-do-ifes/


Controladoria realizará encontro para
apresentar Cartilha Eleitoral aos servidores

de Aracruz
 

CORREIO DO ESTADO ONLINE / ES - NOTICIAS. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

Na próxima quinta (25), a Controladoria Geral do
Município de Aracruz promoverá um importante
encontro para os servidores públicos. Em duas
sessões, às 10h e às 14h, no Ifes, será apresentada a
Cartilha Eleitoral, um guia elucidativo sobre as
medidas e condutas permitidas e proibidas aos
agentes públicos durante o ano eleitoral.

Segundo o controlador geral do munícipio, Luis
Fernando Mendonça Alves, este evento é de suma
importância para todos os servidores, pois esclarecerá
questões cruciais sobre o comportamento esperado
durante o período eleitoral. Conhecer as normas e
diretrizes é fundamental para garantir a transparência,
ética e legalidade no exercício das funções públicas.

Portanto, todos os servidores da Prefeitura de Aracruz
são convidados a part ic ipar deste encontro
informativo. A presença de cada um é fundamental
para promover uma administração transparente e
responsável.

É preciso preencher o formulário e fazer a inscrição no
link disponível no site da prefeitura.

Site:

https://www.correiodoestadoonline.com.br/noticia/cidad

es/controladoria-realizara-encontro-para-apresentar-

cartilha-eleitoral-aos-servidores-de-aracruz
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Alunos do Ifes Piúma visitam Santuário
Nacional de Anchieta

 

ESPÍRITO SANTO NOTÍCIAS / ES - NOTÍCIAS. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

Na última sexta-feira (19), alunos e professores o
curso de Guia de Turismo, do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), campus de Piúma, visitaram o
Santuário Nacional São José de Anchieta, em
Anchieta, para realizar a primeira visita técnica do
curso. 30 alunos e três professores da instituição
federal tiveram uma aula de campo sobre a história do
Espírito Santo, disciplina aplicada no curso.

A turma foi recebida pelo museólogo e historiador do
santuário, Ivan Petri, que conduziu o grupo pela igreja
e pelo museu, destacando os principais momentos da
história colonial de Anchieta e do Estado, com ênfase
na relação indígenas e padres jesuítas.

Em seguida, os alunos seguiram pelos arredores do
santuário, nos bairros Morro da Penha e Porto de
Cima, conhecendo os principais atrativos do centro
histórico de Anchieta, como o Colégio Maria Mattos,
Igreja da Penha, Poço do Coimbra, Casa da Cultura e
Praça dos Imigrantes.

Nesta etapa foram guiados pelo servidor da
Vigilância Ambiental, Renan Ferreira e pela servidora
do laboratório municipal, Ana Carolina Martins, que
também são alunos do curso. No total, cinco
moradores de Anchieta fazem parte da turma.

Para bem acolher o grupo, a Prefeitura de Anchieta
cedeu o transporte e a Secretaria Municipal de
Turismo enviou kits de lembrancinhas da cidade,
composto de bolsa, bloco de notas, estojo e chaveiro
personalizados.

A professora e coordenadora do curso, Cláudia da
Silva Ferreira ficou empolgada com a primeira visita
técnica da turma. "Foi um dia especial para o curso a
nossa primeira visita técnica. Para esse visita
acontecer t ivemos muitos parceiros. Nossos
agradecimentos a todos envolvidos",  disse.

Os alunos mostraram-se surpresos com o que viram e
aprenderam e elogiaram o acolhimento. "Gostaria de
agradecer a Renan e Carol pelo carinho que nos
receberam e o guiamento turístico, nos mostrando a
riqueza da história de Anchieta e suas curiosidades",
comentou a aluna Cláudia Márcia Cassiano.

"Agradecida por nos receberem e nos guiarem com
tanta competência e gentileza. Foi uma noite de muito

aprendizado", destaca a aluna Manuela Quintela da
Cruz.

Site: https://www.espiritosantonoticias.com.br/alunos-

do-ifes-piuma-visitam-santuario-nacional-de-anchieta/
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Alunos do Ifes Piúma visitam Santuário
Nacional de Anchieta

 

PORTAL DA PREFEITURA DE ANCHIETA / ES - NOTÍCIAS. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

Texto: Dirceu Cetto - Foto: Divulgação - Gerência de
Comunicação Social - E-mail: [email protected]

Site:

https://www.anchieta.es.gov.br/noticia/ler/86347/alunos-

do-ifes-piuma-visitam-santuario-nacional-de-anchieta
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Inteligência Artificial: Banestes lança sua
própria IA no ES

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - ESPÍRITO SANTO. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

Redação

O Banco do Estado do Espírito Santo (Banestes) deu
início a uma jornada inédita de tecnologia, a partir do
uso de Inteligência Artificial (IA). A instituição bancária
desenvolveu uma solução própria de IA Generativa, ou
seja, propícia para a criação de novos conteúdos, com
a startup capixaba Aumo, incubada na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes). A IA própria do
Banestes foi batizada de Sab.IA.

Leia também: Governo do Estado lança prêmio e
novos projetos de inovação na gestão

A solução integrada de inteligência artificial generativa
funciona como um chatbot on-line de inteligência
artificial, semelhante aos lançados por grandes
empresas no mundo, e tem como propósito auxiliar o
dia a dia dos colaboradores do Sistema Financeiro
Banestes, tornando os atendimentos mais ágeis e
eficazes. O contrato de assinatura entre o banco e a
startup aconteceu neste mês de abril.

O nome Sab.IA foi criado pela equipe de Marketing do
Banestes, e a inspiração veio das palavras sabedoria,
sábio e conhecimento. A partir daí, foi desenvolvida a
marca Sab.IA, cuja fonética é "sabiá", como o pássaro,
o que representa também a ideia de origem brasileira,
por ser uma ave símbolo do Brasil.

O presidente do Banestes, José Amarildo Casagrande,
destacou a importância da ferramenta para o
desenvolvimento da vertente de inovação tecnológica
no banco. "A tecnologia é uma grande aliada das
instituições financeiras. Somos uma empresa de
tecnologia que presta serviços bancários. E, por meio
do trabalho da nossa equipe de inovação, o Baneshub,
e s t a m o s  a v a n ç a n d o  c o m  a  m o d e r n i d a d e
proporcionada pela IA. Vamos inovar e trazer ainda
mais agilidade e integração aos nossos processos",
frisou.

O professor Alberto Ferreira de Souza, chefe do
escritório de ciência da Aumo, ressaltou que a
tecnologia nasceu 100% capixaba, via Instituto de
Inteligência Computacional Aplicada do Estado, em
parceria com a Ufes e o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) - Campus Vitória. "O Sabi.IA lê, compreende e
reproduz a informação. Isso permitirá a análise do

conhec imento do Banestes e  aumentará  a
proat iv idade do co laborador" ,  d isse.

A plataforma de inteligência artificial da startup Aumo é
a primeira do Espírito Santo que tem uma rede neural
do tipo generativa, treinada e customizada no Estado,
usando os recursos do Atena, um supercomputador da
universidade federal para modelar a plataforma de
inteligência artificial. O serviço funciona de forma
autônoma e inteligente, utilizando redes neurais
profundas e personalizadas.

A rede neural generativa, explica o professor, imita a
mente humana e, a partir da inserção de dados no
programa de computador,  as conexões são
estabelecidas, sendo possível a realização das tarefas
demandadas.

O diretor de Tecnologia do Banestes, Vicente Duarte,
endossa as vantagens de utilização da plataforma. "Ao
atuar como um FAQ (perguntas e respostas)
inteligente, a plataforma se propõe a nos apoiar em
treinamentos e alinhamentos operacionais com os
colaboradores, acelerando o compartilhamento do
conhecimento.  Acredi tamos no potencial  da
ferramenta para ser utilizada em ambiente corporativo,
com os apr imoramentos de sua inter face e
indicadores, ampliando ainda mais suas entregas de
valor", disse.

Site: https://aquinoticias.com/2024/04/inteligencia-

artificial-banestes-lanca-sua-propria-ia-no-es/

512

https://aquinoticias.com/2024/04/inteligencia-artificial-banestes-lanca-sua-propria-ia-no-es/
https://aquinoticias.com/2024/04/inteligencia-artificial-banestes-lanca-sua-propria-ia-no-es/


Cinco pré-candidatos a prefeito se articulam
em Jerônimo Monteiro

 

SÉCULO DIÁRIO ON/LINE / VITÓRIA / ES - NOTICIAS. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

Ex-vereador Mitter Mayer confirmou nesse fim de
semana que pretende encarar a disputa este ano

Redes Sociais

Em Jerônimo Monteiro, município de 11,5 mil pessoas
do sul do Estado, as eleições para prefeito costumam
ficar polarizadas em apenas dois nomes. Apesar
disso, cinco pré-candidatos já se colocam no mercado:
Mitter Mayer (PP), Thiago Bernardo (Podemos), José
Valério Binoti Neto (PSD) Luiz Gonzaga Ribeiro (PDT)
e Wanderley da Silva Santor (Agir).

Nesse fim de semana, Mitter Mayer aproveitou a
comemoração de seus 30 anos para anunciar
oficialmente sua pré-candidatura. Vereador entre 2017
e 2020, foi um dos principais opositores ao atual
prefeito, Sérgio Fonseca (PSD), que não poderá se
reeleger. Em 2018, vivenciou um suposto sequestro e
chegou a dizer que o caso teve motivação política.

Mayer também era pré-candidato a prefeito em 2020,
mas desistiu de disputar qualquer cargo para se
dedicar à família e, segundo ele, não dividir a
oposição. Em 2022, foi o quarto candidato a deputado
estadual mais votado no município. Atualmente, é
presidente da Juventude do Progressistas (PP) no
Estado e assessor especial de Relações Especiais da
Casa Civil na gestão de Renato Casagrande (PSB),
que lhe mandou um vídeo de feliz aniversário no fim
de semana.

Foi na terra dos meus antepassados que minha alma
floresceu, onde o amor por esta cidade se enraizou e
nasceu junto comigo um grande sonho. De transformar
o nosso pequeno Jerominho, grande como ele é. (.)
Hoje, diante de vocês e movido unicamente pelo amor,
fé e coragem, me coloco como pré-candidato a
prefeito, e quero ouvir cada um para que juntos
possamos mudar o rumo da nossa cidade , publicou o
ex-vereador nas redes sociais.

No início deste mês, quem também anunciou sua pré-
candidatura a prefeito de Jerônimo foi o vereador
Thiago Bernardo. Ele atua como professor no campus
de Alegre do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes)
e está em seu primeiro mandato. Thiago se elegeu
pelo Progressistas de Mitter Mayer, mas migrou para o
Podemos na última janela partidária.

Representando a atual gestão da prefeitura está o pré-
candidato José Valério Binoti Neto, secretário de
Desenvolv imento Urbano,  Obras Públ icas e
Transportes. Zé Valério, como é mais conhecido, foi
envolvido em uma Comissão Parlamentar de Inquérito
(CPI) aberta pela Câmara de Vereadores no mês
passado, visando apurar denúncia de possível
distribuição irregular de materiais de construção.
Especula-se que o atual vice-prefeito, Genaldo
Resende Ribeiro (PSB) - que também chegou a ser
apontado como pré-candidato a prefeito -, entre como
vice novamente na chapa governista.

Outros nomes apontados como pré-candidatos na
disputa majoritária deste ano em Jerônimo Monteiro
são o do ex-prefeito Luiz Gonzaga Ribeiro, o Liza, e o
do ex-presidente da Câmara de Vereadores
Wander ley da Si lva Santos,  condenado por
improbidade administrativa, que chegou a ser preso
em 2020.

Nas eleições de 2020, Edson Fosse, o Bodinho,
também estava na disputa à Prefeitura de Jerônimo
Monteiro pelo Republicanos.

https://www.seculodiario.com.br/politica/camara-tem-
comissoes-contra-gestao-municipal-de-jeronimo-
monteiro

Possível distr ibuição irregular de materiais e
condenação recaem sobre o prefeito Sergio Fonseca

Site: http://www.seculodiario.com.br/politica/cinco-pre-
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Quer se qualificar profissionalmente na área
de Energias Renováveis

 

FOLHA DO ES ON/LINE / ES - NOTÍCIAS. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Jornalismo PMCI

Quer se qualificar profissionalmente na área de
Energias Renováveis? O curso Eletricista de Sistemas
de Energias Renováveis está com inscrições abertas e
é totalmente GRATUITO!

Período de Inscrições: 23/04 a 01/05/2024

Local de inscrição: Semcit Cachoeiro

Telefone: 28 3522 5737

Endereço: Rua Moreira, 317, Bairro Coronel Borges,
Cachoeiro de Itapemirim - ES

Horário de atendimento: 12h às 18h

Detalhes do Curso:

Início: 13/05/2024

Carga Horária: 200 horas

Aulas de 18h30 às 22h, de segunda a sexta-feira

Local: Ifes Cachoeiro de Itapemirim (Morro Grande)

Auxílio estudantil de R$800,00 durante o curso

Não perca essa oportunidade de investir na sua
carreira!

Site: https://www.folhadoes.com/economia/quer-se-

qualificar-profissionalmente-na-area-de-energias-

renovaveis,118624.fhtml
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Começou hoje em Cachoeiro a segunda
edição do Inova ES

 

TV RECORD NEWS / ES - LINK ES. Ter, 23 de Abril de 2024
IFES GERAL

Entrevistado: Ruy Guedes - Vice-prefeito de Cachoeiro

Entrevistado: Cristina Lens - Sec. Municipal de
Educação

Entrevistado: Leandro - Professor do Ifes

Entrevistado: Gilvania Correia - Professora

Entrevistado: Elisangela Bravin - Organizadora

Entrevistado: Bruno Lamas - Sec. da Ciência,
Tecnologia, Inovação e Educação Profissional

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/24/TVRECORDNEW

SES-19.00.35-19.04.44-1713928587.mp4
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Russa radicada em Vitória estreia em álbum
solo

 

ES HOJE / ES - CULTURA - pág.: 08. Qua, 24 de Abril de 2024
IFES GERAL

Radicada em Vitória há oito anos, a cantora russa
naturalizada brasileira Ekaterina Bessmertnova lança
seu primeiro álbum solo, "Contra os ventos e as
marés", cercada pelas memórias afetivas da sua terra
natal e da vivência em solo tropical. Com cinco
canções compostas pelo maestro Célio Paula, o
trabalho chega às plataformas digitais no próximo dia
26 de abril.

Na mesma data, a cantora fará apresentação em
forma de recital-palestra, às 10h, na Estação
Conhecimento Serra, no município da Serra. Durante o
evento, Ekaterina vai interpretar as canções do álbum,
acompanhada de sua banda, ao passo em que o
maestro Célio Paula irá falar sobre o seu processo
composicional.

Ekaterina desde cedo tem uma forte relação com o
mar e as marés. Na infância e na adolescência, seu
elo era o mar que banha a cidade de Odessa, na
Ucrânia, onde visitava a família materna e vivia as
experiências dos verões eslavos. As praias de Zolotoy
Bereg (beira dourada),  Langeron e Arcádia
constituíram importantes referências na sua relação
com o mar e a natureza. Mais tarde, o destino quis
substituir o Mar Negro pelo Oceano Atlântico e a baía
de Vitória, que ela abraçou como sua nova morada,
juntamente com a música brasileira e o companheiro,
o músico percussionista Léo de Paula.

"As praias, o sol, o sal, o vento e todas as sensações
trazidas pelas marés são marcantes na minha vida",
conta Ekaterina. "As praias de Camburi, da Curva da
Jurema e da Ilha do Boi renovaram essa conexão
especial com as marés", acrescenta a cantora.

INTIMISTA Gravado no Estúdio Bravo, em Vitória, em
dezembro de 2023, com direção musical de Léo de
Paula, "Contra os ventos e as marés" apresenta
sonoridade intimista, com base instrumental executada
por um grupo de câmara formado por Victor Polo
(violão), Roger Rocha (teclados, efeitos, saxofones e
flautas), Lucas Oliveira (violoncelo), Leonardo Reis
(cavaquinho) e Léo de Paula (percussão).

À frente, a voz imponente de Ekaterina Bessmertnova,
de timbre aveludado, a emoldurar as letras e melodias
concebidas por Célio Paula, assim elencadas no
álbum: "Oitizeiro", "Contra os Ventos e as Marés",
"Aprumar", "Pé de goiaba" e "Sai de Reto Olho Gordo".

Musicalmente, o público pode esperar por uma
sequência de canções populares aclimatadas dentro
da estética da MPB, passando por ritmos como o
samba, a bossa nova, o ijexá e a valsa. A sonoridade
acústica ganha dramaticidade com as intervenções do
violoncelo, que faz contraponto às melodias
interpretadas pela cantora.

tanto o título quanto a essência do álbum decorrem da
relação da intérprete e do compositor com a natureza.
Maestro da Orquestra Pop Jazz do Ifes, o professor,
regente, instrumentista de sopros, arranjador e
compositor Célio Paula nos últimos anos tem se
dedicado intensamente ao seu lado poeta, escrevendo
sobre o cotidiano, as relações com a natureza e o
amor, entre outras temáticas que o inspiram.

Em quatro das cinco faixas selecionadas para o
álbum, Célio Paula expressa a sua conexão com as
plantas, que ele aprendeu a cultivar desde cedo.
"Inspirado por essas vivências, e relacionando-as com
as minhas experiências cotidianas, compus 'Aprumar'
(dedicada a um pé de tomate), 'Sai de reto, olho gordo'
(para uma pimenteira), 'Oitizeiro' e a valsa 'Pé de
Goiaba', cujos títulos são autoexplicativos", comenta
Célio.

Ekaterina Bessmertnova identificou-se plenamente
com os temas das canções por razões afetivas. "Na
infância e adolescência, tive a oportunidade de cultivar
plantas e legumes na horta familiar, na Rússia, além
de ter visitado familiares que viviam em regiões rurais
da Ucrânia. Então este tema é caro para mim", revela
a cantora.

Por sua vez, a canção "Contra os ventos e as marés",
que dá título ao álbum, reflete a compreensão de que
nada do que existe é fixo e estático, a partir de uma
poesia que discorre sobre o acaso e as desventuras
do amor. "Navegar é preciso/Quando se encontra uma
dor/Ou quando alguém que era certo/apostou noutro
amor/Contra os ventos e as marés/naveguei meu
olhar/para ver se encontrava uma carta perdida no
mar", descreve a letra da canção

Lançamento do álbum "Contra o vento e as marés", de
Ekaterina Bessmertnova D ata: 26 de abril D ireção
musical: Léo de Paula O nde ouvir: Spotify, Deezer,
Apple Music, Amazon Music e Tidal Recital-palestra de
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Ekaterina Bessmertnova e banda P articipação
especial: maestro Célio Paula D ata: 26 de abril
Horário: 10h L ocal: Estação Conhecimento Serra - Av.
Meridional, s/n - Cidade Continental-Setor Europa,
Serra - ES, 29.163-512 E ntrada: gratuita M úsicos:
Victor Polo (violão), Jonathan Azevedo (violoncelo),
Tiago Veloso (saxofone), Gabriel Oliveira (flauta), Léo
de Paula, Israel Cardoso e Wagner Souza (percussão)
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André do Ifes, rumo à reeleição em
Montanha (Eleições 2024)

 

TRIBUNA NORTE LESTE / VITÓRIA/ ES. Qua, 24 de Abril de 2024
IFES GERAL

Da Redação

O prefeito André Sampaio (PSB) tomou gosto pela
condução dos destinos de Montanha, cidade do
extremo Norte capixaba a 340km de Vitória, e lançou-
se pré-candidato nas eleições de 6 de outubro.

Quer concluir o que começou, especialmente na
educação. "Criamos três escolas municipais de tempo
integral para dar qualidade nas primeiras séries
escolares, que são fundamentais para o futuro do ser
humano. Quase metade das nossas crianças estudam
nessas escolas e o no futuro Montanha agradecerá a
essa nossa iniciativa", disse.

Servidor de carreira do Instituto Federal do Espírito
Santo (Ifes), tendo sido o responsável pela instalação
da unidade de Montanha, "André do Ifes" preside o
consórcio intermunipal do Norte do Estado e tem sua
administração voltada para obras estruturantes de
Montanha, uma cidade bem cuidada como sede de um
município que se projeta no agronegócio da região.

Nesta quarta-feira (24), o prefeito André Sampaio e
seu chefe de Gabinete, Bê do Sobrado, que também
é pré-candidato a prefeito de Pinheiros, receberam
para uma boa conversa em torno do desenvolvimento
do Norte do Estado o diretor e editor do site Tribuna
Norte-Leste, jornalista José Caldas da Costa (foto em
destaque).

O jornalista é também membro do Grupo Gestor do
Polo de Agricultura Irrigada do Norte Capixaba, que
teve como mentor o deputado estadual Mazinho dos
Anjos (PSDB).

Site: https://tribunanorteleste.com.br/andre-do-ifes-

rumo-a-reeleicao-em-montanha/
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PRPPG oferece curso de gerenciamento de
projetos - IFES (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Qua, 24 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por Editor

O curso de "Gerenciamento de Projetos (PMI) foco em
Pesquisa, Industrialização, Inovação - Workshop
Prático e Vivência" oferecido pela Pró-Reitoria de
Pesquisa e Pós-Graduação (PRPPG) do Ifes é uma
excelente oportunidade para pesquisadores de
mestrado e doutorado aprimorarem suas habilidades
de gestão de projetos. Com aulas programadas de 13
a 17 de maio, o curso busca proporcionar uma
experiência prática e funcional das fases do
Gerenciamento de Projetos, visando melhorar a
execução de pesquisas em diversos contextos.

Durante os cinco dias de curso, os participantes terão
a oportunidade de explorar diferentes aspectos do
gerenciamento de projetos, desde a concepção até a
entrega final. O objetivo é fornecer uma base sólida
para a execução eficaz de projetos de pesquisa em
diversas áreas, como indústrias, organizações, teses,
trabalhos acadêmicos, entre outros. A proposta é
promover a inovação e a excelência na execução de
projetos, capacitando os participantes para enfrentar
os desafios e demandas do mercado.

As aulas serão ministradas na Cidade da Inovação,
das 8h às 17h, totalizando 40 horas de aprendizado.
Ao final do curso, os participantes receberão um
certif icado de conclusão, que poderá ser um
diferencial  em suas carreiras acadêmicas e
profissionais. Para se inscrever, basta acessar a
página de inscrições e preencher o formulário online
disponível.

Além disso, é importante destacar que haverá uma
reunião de esclarecimento de dúvidas nesta quinta-
feira, às 9h, por meio da plataforma Meet. Os
interessados em participar podem acessar o link
disponibilizado para obter mais informações sobre o
curso e esclarecer possíveis questionamentos.

Não perca a oportunidade de aprimorar suas
habilidades de gerenciamento de projetos e se
destacar no mercado. Inscreva-se no curso de
"Gerenciamento de Projetos (PMI) foco em Pesquisa,
Industrialização, Inovação - Workshop Prático e
Vivência" e dê um impulso à sua carreira acadêmica e
profissional. A capacitação oferecida pelo Ifes pode
ser o diferencial que você estava procurando para se
destacar no mercado de trabalho.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/prppg-oferece-

curso-de-gerenciamento-de-projetos-ifes/
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Oportunidades e Desafios: Semana da
Juventude inicia com abertura dos Jogos

Escolares 2024
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBATIBA - NOTÍCIAS. Qua, 24 de Abril de 2024
IFES GERAL

Para promover a prática esportiva, a integração e o
intercâmbio dos alunos, Ibatiba deu início a Semana
da Juventude com a abertura oficial do Jogos
Escolares 2024.

As competições iniciaram, nesta segunda-feira (22), no
Ginásio Eden Faustino Bernardo com a participação
das escolas da Rede Municipal, do Instituto Federal
de Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito
Santo (IFES), a Escola Professora Maria Trindade de
Oliveira e a Escola Impacto Ibatiba.

Os jogos acontecem até o próximo domingo (28) e os
estudantes participam das disputas nas modalidades
esportivas: futsal, handebol, voleibol, nas categorias
feminino e masculino.

O evento está sendo realizado pelas Secretarias
Municipais: de Educação e Esportes e Lazer. Durante
a abertura do evento, o secretário de Esportes, Carlos
Alberto dos Santos falou sobre o trabalho em conjunto
em prol da prática esportiva.

"É um momento que fortalece e integra educação e
esportes incentivando nossos alunos e tornando o dia
a dia escolar mais atrativo para os alunos", disse o
secretário.

O Prefeito de Ibatiba Luciano Pingo durante a
cerimônia de abertura também falou aos estudantes
sobre a importância dos Jogos Escolares e sobre a
Semana da Juventude.

"Este é mais um evento para nossos estudantes,
adolescentes e jovens que estão aprendendo,
buscando oportunidades e vivendo desafios. Nada
como a prática esportiva para proporcionar desafios e
resultados na vida desses jovens. Que seja uma
semana de muito aprendizado para todos vocês",
destacou Luciano Pingo.

Participaram ainda da cerimônia de abertura , a Vice-
prefeita Dra. Criziane Moreno, a Secretária de
Educação Silvia Scussulin, o vereador João Pedro
Carvalho Rocha, os diretores escolares da rede
municipal Sarah de Lima Amaro Dias, Debora Silva
Castelar, Maria Inês Antunes, a diretora da Escola

Estadual Maria Trindade de Oliveira, Silésia Mendeval,
o Diretor do IFES-Ibatiba Eglon Guimarães e a Vice
Diretora da Escola Impácto, Lilyonne Martins da Silva.

Site:

https://www.ibatiba.es.gov.br/noticia/ler/2933/oportunida

des-e-desafios-semana-da-juventude-inicia-com-

abertura-dos-jogos-escolares-2024-
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Alunos do Ifes Piúma visitam Santuário
Nacional de Anchieta (Em: Educação)

 

RADAR 365 /  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Qua, 24 de Abril de 2024
IFES GERAL

Publicado por: Assessoria de Comunicação

Na última sexta-feira (19), alunos e professores o
curso de Guia de Turismo, do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), campus de Piúma, visitaram o
Santuário Nacional São José de Anchieta, em
Anchieta, para realizar a primeira visita técnica do
curso. 30 alunos e três professores da instituição
federal tiveram uma aula de campo sobre a história do
Espírito Santo, disciplina aplicada no curso.

A turma foi recebida pelo museólogo e historiador do
santuário, Ivan Petri, que conduziu o grupo pela igreja
e pelo museu, destacando os principais momentos da
história colonial de Anchieta e do Estado, com ênfase
na relação indígenas e padres jesuítas.

Em seguida, os alunos seguiram pelos arredores do
santuário, nos bairros Morro da Penha e Porto de
Cima, conhecendo os principais atrativos do centro
histórico de Anchieta, como o Colégio Maria Mattos,
Igreja da Penha, Poço do Coimbra, Casa da Cultura e
Praça dos Imigrantes.

Nesta etapa foram guiados pelo servidor da
Vigilância Ambiental, Renan Ferreira e pela servidora
do laboratório municipal, Ana Carolina Martins, que
também são alunos do curso. No total, cinco
moradores de Anchieta fazem parte da turma.

Para bem acolher o grupo, a Prefeitura de Anchieta
cedeu o transporte e a Secretaria Municipal de
Turismo enviou kits de lembrancinhas da cidade,
composto de bolsa, bloco de notas, estojo e chaveiro
personalizados.

A professora e coordenadora do curso, Cláudia da
Silva Ferreira ficou empolgada com a primeira visita
técnica da turma. "Foi um dia especial para o curso a
nossa primeira visita técnica. Para esse visita
acontecer t ivemos muitos parceiros. Nossos
agradecimentos a todos envolvidos",  disse.

Os alunos mostraram-se surpresos com o que viram e
aprenderam e elogiaram o acolhimento. "Gostaria de
agradecer a Renan e Carol pelo carinho que nos
receberam e o guiamento turístico, nos mostrando a
riqueza da história de Anchieta e suas curiosidades",
comentou a aluna Cláudia Márcia Cassiano.

"Agradecida por nos receberem e nos guiarem com
tanta competência e gentileza. Foi uma noite de muito
aprendizado", destaca a aluna Manuela Quintela da
Cruz.

Site: https://radar365.com.br/alunos-do-ifes-piuma-

visitam-santuario-nacional-de-anchieta/
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Startup da Ufes produziu a Sab.IA para o
Banestes
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Banestes lança Inteligência Artificial Generativa
própria em parceria com capixaba.

Por Rafaella Rodrigues Foto: Jardel Torezani O Banco
do Estado do Espírito Santo (Banestes) deu início a
uma jornada inédita de tecnologia, a partir do uso de
Inteligência Artificial (IA). A instituição bancária
desenvolveu uma solução própria de IA Generativa, ou
seja, propícia para a criação de conteúdo, com a
startup capixaba Aumo, incubada na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes). A IA própria do
Banestes foi batizada de Sab.IA.

A solução integrada de inteligência artificial generativa
funciona como um chatbot on-line de inteligência
artificial, semelhante aos lançados por grandes
empresas no mundo, e tem como propósito auxiliar o
dia a dia dos colaboradores do Sistema Financeiro
Banestes, tornando os atendimentos ágeis e eficazes.

O contrato de assinatura entre o banco e a startup
aconteceu neste mês de abril.

O nome Sab.IA foi criado pela equipe de Marketing do
Banestes, e a inspiração veio das palavras sabedoria,
sábio e conhecimento. A partir daí, foi desenvolvida a
marca Sab.IA, cuja fonética é "sabiá", como o pássaro,
o que representa a ideia de origem brasileira, por ser
uma ave símbolo do Brasil.

O presidente do Banestes, José Amarildo Casagrande,
destacou a importância da ferramenta para o
desenvolvimento da vertente de inovação tecnológica
no banco. "A tecnologia é uma grande aliada das
instituições financeiras.

Somos uma empresa de tecnologia que presta
serviços bancários. E, por meio do trabalho da equipe
de inovação, o Baneshub, estamos avançando com a
modernidade proporcionada pela IA. Vamos inovar e
trazer agilidade e integração aos processos", frisou.

O professor Alberto Ferreira de Souza, chefe do
escritório de ciência da Aumo, ressaltou que a
tecnologia nasceu 100% capixaba, via Instituto de
Inteligência Computacional Aplicada do Estado, em
parceria com a Ufes e o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) - Campus Vitória. "O Sab.IA lê, compreende e
reproduz a informação.

Isso permitirá a análise do conhecimento do Banestes
e aumentará a proatividade do colaborador", disse.

A plataforma de inteligência artificial da startup Aumo é
a primeira do Espírito Santo que tem uma rede neural
do tipo generativa, treinada e customizada no Estado,
usando os recursos do Atena, um supercomputador da
universidade federal para modelar a plataforma de
inteligência artificial. O serviço funciona de forma
autônoma e inteligente, utilizando redes neurais
profundas e personalizadas.

A rede neural generativa, explica o professor, imita a
mente humana e, a partir da inserção de dados no
programa de computador,  as conexões são
estabelecidas, sendo possível a realização das tarefas
demandadas.

O diretor de Tecnologia do Banestes, Vicente Duarte,
endossa as vantagens de utilização da plataforma. "Ao
atuar como um FAQ -"perguntas e respostas"
inteligente, a plataforma se propõe a apoiar em
treinamentos e alinhamentos operacionais com os
colaboradores, acelerando o compartilhamento do
conhecimento.  Acredi tamos no potencial  da
ferramenta para ser utilizada em ambiente corporativo,
com os apr imoramentos de sua inter face e
indicadores, ampliando suas entregas de valor", disse.

Batizado de Sab.IA, o chatbot de inteligência artificial
do Banestes visa otimizar os processos internos de
aprendizagem e atendimento dos colaboradores
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Banestes lança Inteligência Artificial Generativa
própria em parceria com capixaba.

Por Rafaella Rodrigues Foto: Jardel Torezani O Banco
do Estado do Espírito Santo (Banestes) deu início a
uma jornada inédita de tecnologia, a partir do uso de
Inteligência Artificial (IA). A instituição bancária
desenvolveu uma solução própria de IA Generativa, ou
seja, propícia para a criação de conteúdo, com a
startup capixaba Aumo, incubada na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes). A IA própria do
Banestes foi batizada de Sab.IA.

A solução integrada de inteligência artificial generativa
funciona como um chatbot on-line de inteligência
artificial, semelhante aos lançados por grandes
empresas no mundo, e tem como propósito auxiliar o
dia a dia dos colaboradores do Sistema Financeiro
Banestes, tornando os atendimentos ágeis e eficazes.

O contrato de assinatura entre o banco e a startup
aconteceu neste mês de abril.

O nome Sab.IA foi criado pela equipe de Marketing do
Banestes, e a inspiração veio das palavras sabedoria,
sábio e conhecimento. A partir daí, foi desenvolvida a
marca Sab.IA, cuja fonética é "sabiá", como o pássaro,
o que representa a ideia de origem brasileira, por ser
uma ave símbolo do Brasil.

O presidente do Banestes, José Amarildo Casagrande,
destacou a importância da ferramenta para o
desenvolvimento da vertente de inovação tecnológica
no banco. "A tecnologia é uma grande aliada das
instituições financeiras.

Somos uma empresa de tecnologia que presta
serviços bancários. E, por meio do trabalho da equipe
de inovação, o Baneshub, estamos avançando com a
modernidade proporcionada pela IA. Vamos inovar e
trazer agilidade e integração aos processos", frisou.

O professor Alberto Ferreira de Souza, chefe do
escritório de ciência da Aumo, ressaltou que a
tecnologia nasceu 100% capixaba, via Instituto de
Inteligência Computacional Aplicada do Estado, em
parceria com a Ufes e o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) - Campus Vitória. "O Sab.IA lê, compreende e
reproduz a informação.

Isso permitirá a análise do conhecimento do Banestes
e aumentará a proatividade do colaborador", disse.

A plataforma de inteligência artificial da startup Aumo é
a primeira do Espírito Santo que tem uma rede neural
do tipo generativa, treinada e customizada no Estado,
usando os recursos do Atena, um supercomputador da
universidade federal para modelar a plataforma de
inteligência artificial. O serviço funciona de forma
autônoma e inteligente, utilizando redes neurais
profundas e personalizadas.

A rede neural generativa, explica o professor, imita a
mente humana e, a partir da inserção de dados no
programa de computador,  as conexões são
estabelecidas, sendo possível a realização das tarefas
demandadas.

O diretor de Tecnologia do Banestes, Vicente Duarte,
endossa as vantagens de utilização da plataforma. "Ao
atuar como um FAQ -"perguntas e respostas"
inteligente, a plataforma se propõe a apoiar em
treinamentos e alinhamentos operacionais com os
colaboradores, acelerando o compartilhamento do
conhecimento.  Acredi tamos no potencial  da
ferramenta para ser utilizada em ambiente corporativo,
com os apr imoramentos de sua inter face e
indicadores, ampliando suas entregas de valor", disse.

Batizado de Sab.IA, o chatbot de inteligência artificial
do Banestes visa otimizar os processos internos de
aprendizagem e atendimento dos colaboradores
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Banestes lança Inteligência Artificial Generativa
própria em parceria com capixaba.

Por Rafaella Rodrigues Foto: Jardel Torezani O Banco
do Estado do Espírito Santo (Banestes) deu início a
uma jornada inédita de tecnologia, a partir do uso de
Inteligência Artificial (IA). A instituição bancária
desenvolveu uma solução própria de IA Generativa, ou
seja, propícia para a criação de conteúdo, com a
startup capixaba Aumo, incubada na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes). A IA própria do
Banestes foi batizada de Sab.IA.

A solução integrada de inteligência artificial generativa
funciona como um chatbot on-line de inteligência
artificial, semelhante aos lançados por grandes
empresas no mundo, e tem como propósito auxiliar o
dia a dia dos colaboradores do Sistema Financeiro
Banestes, tornando os atendimentos ágeis e eficazes.

O contrato de assinatura entre o banco e a startup
aconteceu neste mês de abril.

O nome Sab.IA foi criado pela equipe de Marketing do
Banestes, e a inspiração veio das palavras sabedoria,
sábio e conhecimento. A partir daí, foi desenvolvida a
marca Sab.IA, cuja fonética é "sabiá", como o pássaro,
o que representa a ideia de origem brasileira, por ser
uma ave símbolo do Brasil.

O presidente do Banestes, José Amarildo Casagrande,
destacou a importância da ferramenta para o
desenvolvimento da vertente de inovação tecnológica
no banco. "A tecnologia é uma grande aliada das
instituições financeiras.

Somos uma empresa de tecnologia que presta
serviços bancários. E, por meio do trabalho da equipe
de inovação, o Baneshub, estamos avançando com a
modernidade proporcionada pela IA. Vamos inovar e
trazer agilidade e integração aos processos", frisou.

O professor Alberto Ferreira de Souza, chefe do
escritório de ciência da Aumo, ressaltou que a
tecnologia nasceu 100% capixaba, via Instituto de
Inteligência Computacional Aplicada do Estado, em
parceria com a Ufes e o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) - Campus Vitória. "O Sab.IA lê, compreende e
reproduz a informação.

Isso permitirá a análise do conhecimento do Banestes
e aumentará a proatividade do colaborador", disse.

A plataforma de inteligência artificial da startup Aumo é
a primeira do Espírito Santo que tem uma rede neural
do tipo generativa, treinada e customizada no Estado,
usando os recursos do Atena, um supercomputador da
universidade federal para modelar a plataforma de
inteligência artificial. O serviço funciona de forma
autônoma e inteligente, utilizando redes neurais
profundas e personalizadas.

A rede neural generativa, explica o professor, imita a
mente humana e, a partir da inserção de dados no
programa de computador,  as conexões são
estabelecidas, sendo possível a realização das tarefas
demandadas.

O diretor de Tecnologia do Banestes, Vicente Duarte,
endossa as vantagens de utilização da plataforma. "Ao
atuar como um FAQ -"perguntas e respostas"
inteligente, a plataforma se propõe a apoiar em
treinamentos e alinhamentos operacionais com os
colaboradores, acelerando o compartilhamento do
conhecimento.  Acredi tamos no potencial  da
ferramenta para ser utilizada em ambiente corporativo,
com os apr imoramentos de sua inter face e
indicadores, ampliando suas entregas de valor", disse.

Batizado de Sab.IA, o chatbot de inteligência artificial
do Banestes visa otimizar os processos internos de
aprendizagem e atendimento dos colaboradores
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Banestes lança Inteligência Artificial
Generativa própria em parceria com startup

capixaba
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O Banco do Estado do Espírito Santo (Banestes) deu
início a uma jornada inédita de tecnologia, a partir do
uso de Inteligência Artificial (IA). A instituição bancária
desenvolveu uma solução própria de IA Generativa, ou
seja, propícia para a criação de novos conteúdos, com
a startup capixaba Aumo, incubada na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes). A IA própria do
Banestes foi batizada de Sab.IA.

A solução integrada de inteligência artificial generativa
funciona como um chatbot on-line de inteligência
artificial, semelhante aos lançados por grandes
empresas no mundo, e tem como propósito auxiliar o
dia a dia dos colaboradores do Sistema Financeiro
Banestes, tornando os atendimentos mais ágeis e
eficazes. O contrato de assinatura entre o banco e a
startup aconteceu neste mês de abril.

O nome Sab.IA foi criado pela equipe de Marketing do
Banestes, e a inspiração veio das palavras sabedoria,
sábio e conhecimento. A partir daí, foi desenvolvida a
marca Sab.IA, cuja fonética é "sabiá", como o pássaro,
o que representa também a ideia de origem brasileira,
por ser uma ave símbolo do Brasil.

O presidente do Banestes, José Amarildo Casagrande,
destacou a importância da ferramenta para o
desenvolvimento da vertente de inovação tecnológica
no banco. "A tecnologia é uma grande aliada das
instituições financeiras.

Somos uma empresa de tecnologia que presta
serviços bancários. E, por meio do trabalho da nossa
equipe de inovação, o Baneshub, estamos avançando
com a modernidade proporcionada pela IA. Vamos
inovar e trazer ainda mais agilidade e integração aos
nossos processos", frisou.

O professor Alberto Ferreira de Souza, chefe do
escritório de ciência da Aumo, ressaltou que a
tecnologia nasceu 100% capixaba, via Instituto de
Inteligência Computacional Aplicada do Estado, em
parceria com a Ufes e o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) - Campus Vitória. "O Sabi.IA lê, compreende e
reproduz a informação. Isso permitirá a análise do
conhec imento do Banestes e  aumentará  a

proatividade do colaborador", disse.

A plataforma de inteligência artificial da startup Aumo é
a primeira do Espírito Santo que tem uma rede neural
do tipo generativa, treinada e customizada no Estado,
usando os recursos do Atena, um supercomputador da
universidade federal para modelar a plataforma de
inteligência artificial. O serviço funciona de forma
autônoma e inteligente, utilizando redes neurais
profundas e personalizadas.

A rede neural generativa, explica o professor, imita a
mente humana e, a partir da inserção de dados no
programa de computador,  as conexões são
estabelecidas, sendo possível a realização das tarefas
demandadas.

O diretor de Tecnologia do Banestes, Vicente Duarte,
endossa as vantagens de utilização da plataforma. "Ao
atuar como um FAQ (perguntas e respostas)
inteligente, a plataforma se propõe a nos apoiar em
treinamentos e alinhamentos operacionais com os
colaboradores, acelerando o compartilhamento do
conhecimento.  Acredi tamos no potencial  da
ferramenta para ser utilizada em ambiente corporativo,
com os apr imoramentos de sua inter face e
indicadores, ampliando ainda mais suas entregas de
valor", disse.
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Feira sobre Cidades Inteligentes segue hoje
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segunda edição da INovaES - Feira de Cidades
Inteligentes - termina hoje, em Cachoeiro. O evento,
realizado no Jaraguá Tênis Club, no bairro Gilberto
Machado, tem o foco em apresentar e divulgar novas
tendências para um desenvolvimento urbano mais
moderno e sustentável.

Ontem, na abertura, o palestrante Gilberto Sudre levou
ao público a palestra "Segurança da Informação".

A feira tem atraído público de todas as idades, como a
jovem aluna da escola municipal Galdino Theodoro da
Silva, Maria Lins Marconcine.

"É uma feira muito bacana.

Estou aprendendo muito com tudo que estou vendo.

É uma oportunidade muito legal, que permite a gente
ver como as tecnologias podem melhorar a qualidade
de vida da nossa cidade", expressou.

No evento, também participam novos empreendedores
que estão em busca de informações e orientações
para melhorar os seus negócios.

É o que conta Maria da Penha Moreira da Silva.

"Por meio de um curso, eu acabei me apaixonando
pela panificação e estou estudando para me empenhar
ainda mais nessa profissão. Tudo que aprendi mudou
minha vida e estou em busca de mais conhecimento
para seguir meu sonho", salienta.

No segundo dia, hoje, a INovaES continuará das 9h às
18h, com uma programação repleta de atividades.

HOJE 9h30 - Painel: "Funcionalidades do app da
Prefeitura de Cachoeiro para melhorar a vida do
cidadão" 10h15 - Palestra: "A inovação do Estado ES",
com Pablo Lira 10h50 - Painel: "E-commerce e seus
reflexos na inovação", com Rebeca Schaydegger e
Alexandre Destefani (Senac Cachoeiro) 13h30 -
Painel: "Inovação na saúde" (Unimed e Ifes) 14h20 -
Painel: "Comércio físico na inovação" 14h50 - Painel:
"Profissões do futuro", com André Vargas 15h20 -
Painel: "Hiperconvergência", com Gilson Pereira16h30
- Final dos desafios de startups
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[Cachoeiro] Segunda edição de feira sobre
Cidades Inteligentes segue nesta quarta (24)
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A segunda edição da INovaES - Feira de Cidades
Inteligentes - segue até esta quarta-feira (24), em
Cachoeiro (ES) . O evento, realizado no Jaraguá Tênis
Club, localizado no bairro Gilberto Machado, tem o
foco em apresentar e divulgar novas tendências para
um desenvolvimento urbano mais moderno e
sustentável,

Nesta terça (23), o palestrante Gilberto Sudre levou ao
públ ico presente a palest ra "Segurança da
Informação". A feira tem atraído público de todas as
idades, como a jovem aluna da escola municipal
Galdino Theodoro da Silva, Maria Lins Marconcine.

"É uma feira muito bacana. Estou aprendendo muito
com tudo que estou vendo. É uma oportunidade muito
legal, que permite a gente ver como as tecnologias
podem melhorar a qualidade de vida da nossa cidade",
expressou.

No evento, também participam novos empreendedores
que estão em busca de informações e orientações
para melhorar os seus negócios. É o que conta Maria
da Penha Moreira da Silva.

"Por meio de um curso, eu acabei me apaixonando
pela panificação e estou estudando para me empenhar
ainda mais nessa profissão. Tudo que aprendi mudou
minha vida e estou em busca de mais conhecimento
para seguir meu sonho", salienta.

No segundo dia, nesta quarta-feira (24), a INovaES
continuará das 9h às 18h, com uma programação
repleta de atividades - confira abaixo:

Programação completa

Quarta-feira - 24 de abril

9h30 - Painel: "Funcionalidades do app da Prefeitura
de Cachoeiro para melhorar a vida do cidadão"

10h15 - Palestra: "A inovação do Estado ES", com
Pablo Lira

10h50 - Painel: "E-commerce e seus reflexos na
inovação", com Rebeca Schaydegger e Alexandre
Destefani (Senac Cachoeiro)

13h30 - Painel: "Inovação na saúde" (Unimed e Ifes)

14h20 - Painel: "Comércio físico na inovação"

14h50 - Painel: "Profissões do futuro", com André
Vargas

15h20 - Painel: "Hiperconvergência", com Gilson
Pereira16h30 - Final dos desafios de startups

Site: https://portaldenoticias24horas.com.br/cachoeiro-

segunda-edicao-de-feira-sobre-cidades-inteligentes-

segue-nesta-quarta-24/
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Cantora russa Ekaterina Bessmertnova lança
o álbum "Contra os ventos e as marés"

(InícioEntretenimento)
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Danieleh Coutinho

Radicada em Vitória há oito anos, a cantora russa
naturalizada brasileira Ekaterina Bessmertnova lança
seu primeiro álbum solo, "Contra os ventos e as
marés", cercada pelas memórias afetivas da sua terra
natal e da vivência em solo tropical. Com cinco
canções compostas pelo maestro Célio Paula, o
trabalho chega às plataformas digitais na próxima
sexta-feira, dia 26 de abril.

Na mesma data, a cantora fará apresentação em
forma de recital-palestra, às 10h, na Estação
Conhecimento Serra, no município da Serra. Durante o
evento, Ekaterina vai interpretar as canções do álbum,
acompanhada de sua banda, ao passo em que o
maestro Célio Paula irá falar sobre o seu processo
composicional.

Ekaterina desde cedo tem uma forte relação com o
mar e as marés. Na infância e na adolescência, seu
elo era o mar que banha a cidade de Odessa, na
Ucrânia, onde visitava a família materna e vivia as
experiências dos verões eslavos. As praias de Zolotoy
Bereg (beira dourada),  Langeron e Arcádia
constituíram importantes referências na sua relação
com o mar e a natureza. Mais tarde, o destino quis
substituir o Mar Negro pelo Oceano Atlântico e a baía
de Vitória, que ela abraçou como sua nova morada,
juntamente com a música brasileira e o companheiro,
o músico percussionista L o de Paula.

"As praias, o sol, o sal, o vento e todas as sensações
trazidas pelas marés são marcantes na minha vida",
conta Ekaterina. "As praias de Camburi, da Curva da
Jurema e da Ilha do Boi renovaram essa conexão
especial com as marés", acrescenta a cantora.

Intimista

Gravado no Estúdio Bravo, em Vitória, em dezembro
de 2023, com direção musical de Léo de Paula,
"Contra os ventos e as marés" apresenta sonoridade
intimista, com base instrumental executada por um
grupo de câmara formado por Victor Polo (violão),
Roger Rocha (teclados, efeitos, saxofones e flautas),
Lucas Ol ive i ra  (v io loncelo) ,  Leonardo Reis

(cavaquinho) e Léo de Paula (percussão).

À frente, a voz imponente de Ekaterina Bessmertnova,
de timbre aveludado, a emoldurar as letras e melodias
concebidas por Célio Paula, assim elencadas no
álbum: "Oitizeiro", "Contra os Ventos e as Marés",
"Aprumar", "Pé de goiaba" e "Sai de Reto Olho Gordo".

Musicalmente, o público pode esperar por uma
sequência de canções populares aclimatadas dentro
da estética da MPB, passando por ritmos como o
samba, a bossa nova, o ijexá e a valsa. A sonoridade
acústica ganha dramaticidade com as intervenções do
violoncelo, que faz contraponto às melodias
interpretadas pela cantora.

Plantas

Tanto o título quanto a essência do álbum decorrem
da relação da intérprete e do compositor com a
natureza. Maestro da Orquestra Pop & Jazz do Ifes, o
professor, regente, instrumentista de sopros,
arranjador e compositor Célio Paula nos últimos anos
tem se dedicado intensamente ao seu lado poeta,
escrevendo sobre o cotidiano, as relações com a
natureza e o amor, entre outras temáticas que o
inspiram.

Em quatro das cinco faixas selecionadas para o
álbum, Célio Paula expressa a sua conexão com as
plantas, que ele aprendeu a cultivar desde cedo.
"Inspirado por essas vivências, e relacionando-as com
as minhas experiências cotidianas, compus 'Aprumar'
(dedicada a um pé de tomate), 'Sai de reto, olho gordo'
(para uma pimenteira), 'Oitizeiro' e a valsa 'Pé de
Goiaba', cujos títulos são autoexplicativos", comenta
Célio.

Ekaterina Bessmertnova identificou-se plenamente
com os temas das canções por razões afetivas. "Na
infância e adolescência, tive a oportunidade de cultivar
plantas e legumes na horta familiar, na Rússia, além
de ter visitado familiares que viviam em regiões rurais
da Ucrânia. Então este tema é caro para mim", revela
a cantora.

Por sua vez, a canção "Contra os ventos e as marés",
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que dá título ao álbum, reflete a compreensão de que
nada do que existe é fixo e estático, a partir de uma
poesia que discorre sobre o acaso e as desventuras
do amor. "Navegar é preciso/Quando se encontra uma
dor/Ou quando alguém que era certo/apostou noutro
amor/Contra os ventos e as marés/naveguei meu
olhar/para ver se encontrava uma carta perdida no
mar", descreve a letra da canção.

Site:

https://eshoje.com.br/entretenimento/2024/04/cantora-

russa-ekaterina-bessmertnova-lanca-o-album-contra-os-

ventos-e-as-mares/
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Trintou! Isis Mion fez book para celebrar os
30 anos de idade (Coluna Adriana Jenner)
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Adriana Jenner

A diretora de marketing da Casafruti, Isis Mion, trintou
e com tantos motivos para celebrar, fez um lindo book
para comemorar esta data tão importante. Um click
especial de Photos Kiaw para deixar a coluna mais
bonita e alegre. Parabéns, minha amiga querida!

Mônica Sousa, inspiração!

A inspiração por trás de uma das personagens mais
queridas de milhares de brasileiros, Mônica Sousa foi
nomeada para receber o título de cidadã paulistana. A
honraria foi entregue pela vereadora Sandra Tadeu
(União Brasil) em cerimônia realizada no estúdio da
Mauricio de Sousa Produções. Nascida em Bauru, no
interior do estado, Mônica chegou à capital ainda
criança e começou sua carreira na empresa familiar
como vendedora na antiga Lojinha da Mônica, que
ficava na Avenida Paulista. Depois disso, passou a
atuar na área comercial da MSP, como gerente de
produto, e foi responsável por parcerias emblemáticas,
como o primeiro tênis com a empresa Alpargatas e o
chocolate da Mônica.

Por trás do personagem da Turma da Mônica

A grande maioria sabe que a Turma da Mônica é uma
série de histórias em quadrinhos e uma franquia de
mídia produzida pela Maurício de Sousa Produções,
criada pelo cartunista e empresário Mauricio de Sousa.
Foi originada em 1959 de tirinhas de jornal, na qual os
personagens principais eram Bidu e Franjinha, e
Mônica é inspirada na segunda filha do cartunista. E o
que ela faz atualmente? Ela é diretora executiva do
departamento comercial da MSP, signatária dos
Princípios de Empoderamento das Mulheres,
conselheira do projeto Winning Women e conselheira
do CONFEM (Conselho Superior Feminino da Fiesp).
Em 2018, recebeu o Diploma Mulher-Cidadã Carlota
Pereira de Queirós, concedido pela Comissão de
Defesa de Direitos da Mulher da Câmara dos
Deputados. Em 2016, criou o projeto "Donas da Rua",
com apoio da ONU Mulheres, que reforça a presença
das personagens meninas de Turma da Mônica para
empoderar e estimular a autoestima das futuras
mulheres. Em 2019, o projeto recebeu menção
honrosa no Prêmio WEPs Brasil 2019, que tem como
realizador o Programa Ganha-Ganha: Igualdade de
gênero significa bons negócios - uma parceria entre

ONU Mulheres, a Organização Internacional do
Trabalho (OIT) e a União Europeia (EU), com o
objetivo de promover o empoderamento econômico e
a liderança das mulheres como um dos pilares para
um crescimento sustentável, inclusivo e equitativo.
Bem maravilhosa!

Evento em Vila Velha

A produtora cultural Naiara Abdalla e os músicos
Rafael Valadares, Raul Mesquita, Luca Gagetti e
Lucas de Carvalho no evento Sambasoul em Casa,
que movimentou a Barra do Jucu Vila Velha. Foto Levi
Mori

Trintou

A comemoração do 30º aniversário do advogado
Aylton Dadalto, no Seu Joaquim Bar, na Praia do
Canto, foi movimentada. Na foto de Arthur Louzada, o
aniversariante Aylton Dadalto, Mariana Simon e
Rodrigo Gama.

Viva Maria Alice!

A comemoração do aniversário de 4 anos da Maria
Alice foi muito especial. Os papais Ricardo Tosi e
Maria Carolina Tosi receberam amigos no cerimonial
Vila Pindô, com o tema "Sereia", que ficou um
encanto. Na foto de Diego Alves, a aniversariante tão
linda, vestido Le Infance, com os pais, Ricardo Tosi e
Maria Carolina Tosi e o irmão Enrico.

Férias dos fotógrafos

Os fotógrafos conhecidos do Espírito Santo tiraram
uns dias de férias e foram para Foz do Iguaçu e
turistaram por toda região. Mãe e filha, Camilla e
Gabriela Baptistin nas Cataratas e ainda com um lindo
arco-íris.

Mais férias

O casal Breno Denicoli e Elani Passos na tríplice
fronteira Brasil, Paraguai e Uruguai, nas férias.

Férias em Gramado

A jornalista Giovana Rangel, o músico Gustavo
Passos e o filho do casal, João Gabriel, aproveitaram
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uns dias em família e descanso, na Serra Gaúcha que
sempre é um destino especial.

Almoço especial

Os empresários Carlos e Beto Marianeli receberam no
espaço gourmet da Compose Vitória, a arquiteta
desenvolvedora de mercado da Tramontina, Thaís
Coelho, e a convidada apresentou para um grupo de
profissionais da área as novidades da Tramontina na
Revestir 2024. O almoço foi comandado pelo expert
Andrés Cervini. Na foto de Cloves Louzada, Ju
Reissinger, Heloisa Santos, Amanda Daleprane e
Natália Meireles.

Vitória em Dobro

Se você curte conhecer espaços gastronômicos, agora
tem uma vantagem para saborear e ainda ter o pedido
em dobro. Chegou o "Vitória em Dobro", idealizado
pelos influenciadores digitais Thigas e Mustache com
curadoria da influencer local Dani Ewald, do Fica a
Dica ES, que reúne mais de 100 estabelecimentos de
municípios da Grande Vitória, Guarapari e Fundão,
que já estão oferecendo delícias de sua gastronomia
em dose dupla para os assinantes. Para saber mais,
clica na Coluna do meu a migo Josué que ele explica
como funciona . Na foto, Mustache e Dani Ewald
receberam na última semana imprensa e influencers
para o lançamento oficial.

Nova loja da Açúcar Moreno

A empresária Hinglyd Fonseca abriu uma nova loja,
"lagship", da Açúcar Moreno, na Hugo Musso, Praia da
Costa. Uma loja conceito com uma arquitetura
moderna, pensada em cada detalhe para gerar uma
experiência para clientes criando uma relação
particular com cada uma delas.

Investimento facilitado para quem compra

Atenta à tendência de mercado para moradias de curta
temporada, a Mocelin Engenharia decidiu inovar e está
oferecendo mais uma facilidade para os clientes que
comprarem unidades no AIR@225, edifício de alto
padrão que será construído pertinho da Pedra do
Cruzeiro, na Praia do Canto. Os clientes terão a opção
de receber seus imóveis já mobiliados e prontos para
locação. Os apartamentos serão entregues com
móveis, eletrodomésticos e equipamentos, todos de
marcas reconhecidas pela qualidade.

Concerto didático

A Orquestra Acadêmica do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) participa hoje, às 16h, no Teatro Pignaton, do

projeto Aprendendo a Ouvir, realizado pelo Centro
Educacional Leonardo da Vinci. A apresentação,
voltada para alunos e pais do 2º ao 5º anos do Ensino
Fundamental, consiste em um concerto didático-
musical que estimula a escuta sensível e crítica e o
desenvolvimento de uma atitude positiva perante um
espetáculo. Além da apreciação cultural ,  os
convidados participarão com ingressos solidários,
doando latas de leite em pó para a Associação
Capixaba Contra o Câncer Infantil (Acacci).

Vem, Meteoro!

Para qualquer ser humano ter arma em mãos, precisa
ter senso de ética, moral, saber o que é certo e errado
da forma mais simples possível. O diálogo está raro, a
intolerância atinge a todas idades e classes sociais.
Para todos que possuem porte de armas, (o jeito certo
de ter uma), deveria ter consultas periódicas com
psicólogos e ou psiquiatras para conferir a saúde
mental dos envolvidos. A sociedade deu muito errado.
Nem uma pandemia fez o ser humano melhorar.

Site: https://es360.com.br/coluna-adriana-jenner/trintou-

isis-mion-fez-book-para-celebrar-os-30-anos-de-idade
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Banestes lança Inteligência Artificial Generativa
própria em parceria com startup capixaba

POSTADO EM %1$S
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Autor

Didimo Effgen

O Banco do Estado do Espírito Santo (Banestes) deu
início a uma jornada inédita de tecnologia, a partir do
uso de Inteligência Artificial (IA). A instituição bancária
desenvolveu uma solução própria de IA Generativa, ou
seja, propícia para a criação de novos conteúdos, com
a startup capixaba Aumo, incubada na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes). A IA própria do
Banestes foi batizada de Sab.IA. A solução integrada
de inteligência artificial generativa funciona como um
chatbot on-line de inteligência artificial, semelhante
aos lançados por grandes empresas no mundo, e tem
como propósito auxiliar o dia a dia dos colaboradores
do Sistema Financeiro Banestes, tornando os
atendimentos mais ágeis e eficazes. O contrato de
assinatura entre o banco e a startup aconteceu neste
mês de abril.

Batizado de Sab.IA, o chatbot de inteligência artificial
do Banestes visa otimizar os processos internos de
aprendizagem e atendimento dos colaboradores - O
nome Sab.IA foi criado pela equipe de Marketing do
Banestes, e a inspiração veio das palavras sabedoria,
sábio e conhecimento. A partir daí, foi desenvolvida a
marca Sab.IA, cuja fonética é "sabiá", como o pássaro,
o que representa também a ideia de origem brasileira,
por ser uma ave símbolo do Brasil. O presidente do
Banestes, José Amarildo Casagrande, destacou a
importância da ferramenta para o desenvolvimento da
vertente de inovação tecnológica no banco. "A
tecnologia é uma grande aliada das instituições
financeiras. Somos uma empresa de tecnologia que
presta serviços bancários. E, por meio do trabalho da
nossa equipe de inovação, o Baneshub, estamos
avançando com a modernidade proporcionada pela IA.
Vamos inovar e trazer ainda mais agilidade e
integração aos nossos processos", frisou.

A plataforma de inteligência artificial da startup Aumo é
a primeira do Espírito Santo que tem uma rede neural

do tipo generativa - O professor Alberto Ferreira de
Souza, chefe do escritório de ciência da Aumo,
ressaltou que a tecnologia nasceu 100% capixaba, via
Instituto de Inteligência Computacional Aplicada do
Estado, em parceria com a Ufes e o Instituto Federal
de Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito
Santo (Ifes) - Campus Vitória. "O Sabi.IA lê,
compreende e reproduz a informação. Isso permitirá a
análise do conhecimento do Banestes e aumentará a
proatividade do colaborador", disse. A plataforma de
inteligência artificial da startup Aumo é a primeira do
Espírito Santo que tem uma rede neural do tipo
generativa, treinada e customizada no Estado, usando
os recursos do Atena, um supercomputador da
universidade federal para modelar a plataforma de
inteligência artificial. O serviço funciona de forma
autônoma e inteligente, utilizando redes neurais
profundas e personalizadas.

A rede neural generativa imita a mente humana a
partir da inserção de dados no programa de
computador - A rede neural generativa, explica o
professor, imita a mente humana e, a partir da
inserção de dados no programa de computador, as
conexões são estabelecidas, sendo possível a
realização das tarefas demandadas. O diretor de
Tecnologia do Banestes, Vicente Duarte, endossa as
vantagens de utilização da plataforma. "Ao atuar como
um FAQ (perguntas e respostas) inteligente, a
plataforma se propõe a nos apoiar em treinamentos e
alinhamentos operacionais com os colaboradores,
acelerando o compartilhamento do conhecimento.
Acreditamos no potencial da ferramenta para ser
ut i l izada em ambiente corporat ivo,  com os
aprimoramentos de sua interface e indicadores,
ampliando ainda mais suas entregas de valor", disse.
Fotos de Jardel Torezani.

Banco do Brasil democratiza acesso a investimentos
em nova campanha - O Banco do Brasil lançou na
noite da última segunda-feira, dia 22 de abril, uma
campanha para democratizar as conversas em torno
de investimentos, uma vez que todos os clientes,
independentemente do tipo de relação com o BB, têm
acesso à assessoria e apoio para investimentos.
"Agora, conseguimos mostrar que nossas soluções
mais sofisticadas também estão disponíveis para
todos, como alerta de oportunidades para investimento
em bolsa, modelos de inteligência analítica para
construção de portfól ios, isenção de taxa de
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corretagem e conteúdos exclusivos, entre outros.
Queremos deixar para os investidores a mensagem de
que o BB também pode ser a sua plataforma para
investir, para todos os perfis e apetites a risco",
destaca Francisco Lassalvia, vice-presidente de
Negócios de Atacado do Banco do Brasil.

Assinada pela Lew'Lara\TBWA, a comunicação reforça
que todos  podem inves t i r  com assessor ia
especializada do BB - "A nova campanha aborda, de
forma leve, divertida e colorida, que quando o assunto
é investimento, todo mundo tem um perfil, mas o BB
tem opções pra todos eles. No Banco do Brasil,
investir é, sim, para todo mundo", explica Paula Sayão,
diretora de marketing e comunicação do BB. Na
produção, o BB convida o público a cuidar dos
investimentos com os especialistas, sob o conceito
"No BB, todo mundo tem perfil para investir". Por meio
da diversidade de personagens, perfis e estilos de
vida, a campanha apresenta as facilidades do BB na
hora de investir, como assessoria especializada,
simulador no App, assistente virtual no chat e sem
taxa de corretagem. Tudo isso traduzido em dois
filmes de 30 e variações de 15 , além de mídia
exterior, rádio e mídia digital. "De um jeito bem-
humorado, usamos um termo do universo do
investimento para mostrar que todo mundo pode
investir com o BB. A campanha traz perfis que
representam pessoas de diferentes regiões do país",
completa Guilherme Branco, diretor de criação
associado da Lew'Lara\TBWA, agência que assina a
campanha.

Clique e confira o filme da campanha.

FICHA TÉCNICA

Agência: LEW'LARA\TBWA

Cliente: Banco do Brasil

Produto: Investimentos

CEO: Marcia Esteves

Direção Executiva de Criação: Rodrigo Tortima

Direção de Criação:Guilherme Branco e Jailma Ribeiro

Direção de Arte: Jailma Ribeiro, Dudu Servan e
Guilherme Godinho

Redação: Guilherme Branco, Paulo Melllo e Guilherme
Varella

CBO: Maria Pirajá

Negócios: Daniela Rios, Janaina Bourguignon, Tatiana

Lucena e Ana Gaudêncio

CSO: Raquel Messias

Estratégia: Maíra Miguel, Isabel Geo, Lucas Rocha e
Roberto Dias

Relações Públicas: Amanda Brandão e Yasmin
Zampieri

CDMO: Luísa Sotero

Mídia: Luísa Sotero, Anderson Cabral, Camila
Rodrigues e Jéssica Lourenço

BI: Luísa Sotero e Fernanda Gamarski

CCOO: Elise Passamani

Produção de RTV: Izabel Soares, Wilza Godoy e Dani
Noronha

Produção Gráfica: Rodrigo Giammarino, Magali
Amorim e Simone Camacho

Fotografia: Marcos Lopes

Produção de RTV: Dani Noronha e Wilza Godoy

Produtora de filme: Santeria

Direção de cena: Gustavo Leme

Produção Executiva: Paty Silveira

Produção: Ana Paula Domingues, Paula Ortiz

Montagem: Décio Correa

Coordenação de Pós: Alexandre Fernandes e Maria
Castelliano

Finalização: Troop

Produtora de Som: Satélite Audio

Direção Musical: Roberto Coelho, Kito Siqueira e
Hurso Ambrifi

Atendimento: Fernanda Costa, Renata Schincariol,
Daniel Chasin e Karen Nakamura

Produção Musical: Roberto Coelho, Hurso Ambrifi,
Charly Coombes, Thiago Colli, Koitty, Alexandre
Avicena, Pedro Pelotas e Nando Diniz

Finalização: Carla Cornea, Vithor Moraes, Arthur
Dossa, Andre Giannini e Esteban Romero
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Locução: Isabela Guarnieri

Aprovação Cliente: Paula Sayão, Ana Carolina Castro,
Elvis Kleber Figueiredo, Maisa Martino e Vinicius
Utsch.

Danilo Amat é o novo Head de Produção da AKM - A
AKM, agência liderada por Eduardo Andrade e Rafael
Tadashi, tem um novo Head de Produção. Danilo
Amat chega para liderar a área de produção e
planejamento operacional. Para Eduardo Andrade, Co
CEO da AKM "O Danilo vem para agregar toda a
nossa dinâmica de produção, sendo responsável pelas
nossas entregas, melhorando ainda mais nossas
relações com clientes e parceiros.'' Com mais de 19
anos de experiência em criar eventos e projetos de
Live Marketing, o profissional já passou pelas agências
TV1, Samba e Banco de Eventos, atendendo grandes
marcas e anunciantes como Ambev, Binance,
Bradesco ,  Coca-Co la ,  F ia t ,  Fo rd ,  Goog le ,
Kopenhagen, Localiza, Mercedes, Nestlé, Oracle,
Raizen, Renault, SAP, entre outros. "Feliz em fazer
parte desse time tão talentoso. A AKM transpira
inovação, juventude, conteúdo e experiências de alto
impacto aos clientes. Ansioso para ver os resultados
que vamos alcançar juntos.'' comenta Danilo Amat,
novo Head de Produção da agência.

Sipolatt i . INC lança em Vila Velha o primeiro
empreendimento residencial 100% desenvolvido para
locação de curta temporada do Espírito Santo - A
Sipolatti.INC, construtora que há mais de duas
décadas executa obras para parceiros em todo o
Espírito Santo, está lançando um edifício residencial
di ferenciado para locação de curto e média
permanência, em Vila Velha: o Praia da Costa Living
Suits. Localizado no coração do bairro, a poucos
metros da praia, de shoppings, academias, bares,
restaurantes e do acesso à Terceira Ponte, o edifício
foi projetado com todos os atributos que este novo
estilo de viver, super em alta, está demandando.

Sobre o Praia da Costa Living - Comprometido com a
inovação, o Praia da Costa Living Suits integra
conforto, tecnologia e sustentabilidade. O prédio tem
41 apartamentos, tipo studio, quarto e sala e garden,
com tamanhos variando entre 27 e 60 m². Todas as
unidades são mobiliadas, decoradas e climatizadas,
com serviços exclusivos para comodidade do morador.
Moderno e tecnológico, o prédio foi projetado pelo
arquiteto Sandro Pretti e conta com energia solar,
internet por fibra em todos os apartamentos, captação
de água para reúso, fechadura digital, espaço para
coworking, lavanderia self-service, mercado self-
service, infraestrutura para carros elétricos e tomadas
para bikes elétricas. O lazer é diversificado e reúne
piscina, sauna e área gourmet com churrasqueira.

O Praia da Costa Living Suits é a pr imeira
incorporação da empresa - À frente do novo negócio
estão os diretores da Sipolatti.INC, Rafael Sipolatti e
Flávio Gianordoli. De acordo com os empresários,
pesquisas mostram que os apartamentos integrados
estão entre os preferidos dos investidores, pois
atendem à crescente demanda por imóveis destinados
à locação de curta temporada, tanto para o mercado
corporativo quanto para o turismo. Além disso, estudos
feitos junto a plataformas de locação por temporada
para o mercado capixaba estimam um retorno mensal
para imóveis com o padrão e perfil do Praia da Costa
Living Suits, entre 1,1% e 1,3% líquido, na modalidade
short stay. Com uma impressionante taxa de ocupação
de 85%, Vila Velha está entre os destinos mais
procurados por turistas em busca de estadias
temporárias. Por isso, a empresa está focada neste
perfil de empreendimento e, após o lançamento do
Praia da Costa, prevê um segundo projeto, na Praia de
Itaparica, no segundo semestre deste ano, e planeja
identificar outras áreas promissoras na Grande Vitória
para futuras construções.

Imóvel altamente valorizado especialmente por
investidores e jovens em busca de sua primeira
moradia - A localização assertiva está entre os
requisitos essenciais para o sucesso deste tipo de
empreendimento. É fundamental que projetos com
unidades para locação de curta e média permanência
estejam próximos a pontos turísticos e serviços e
possibilitem fácil acesso a diversos pontos da cidade.
"Nós chegamos para atender à forte demanda dos
capixabas por investimentos imobiliários mais
rentáveis. O aumento na procura por imóveis short
stay ou mid stay, entregues 100% prontos, nos levou a
esse tipo de investimento. Há uma grande tendência
por apartamentos integrados, que sejam modernos e
versáteis, que ofereçam uma série de comodidades
aos seus residentes. Esse tipo de imóvel é altamente
valorizado, especialmente por investidores e jovens
em busca de sua primeira moradia", diz Flávio
Gianordoli, sócio e diretor Comercial da Sipolatti.Inc.

Xtay será a operadora do Praia da Costa Living Suits -
Os imóveis para locação de curta temporada também
demandam por uma administradora que gerencie os
apar tamen tos ,  i nc lu indo  sua  o rgan ização ,
manutenção, reformas e contas a pagar, e cuide do
serviço de reserva e pagamentos. No Praia da Costa,
este serviço será realizado pela Xtay, uma empresa
moderna presente em todo o país, que oferece uma
nova forma de hospedagem para o público que busca
flexibilidade, facilidades e melhor custo-benefício. A
Sipolatti.Inc foi fundada em 2000, em Vila Velha,
executa obras comerciais, residenciais e retrofit para
parceiros em todo o Espírito Santo. Estão entre seus
clientes: Chocolates Garoto, Ibis, Galwan, Épura,
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Pretti, Metron e Solar. O Praia da Costa Living Suits é
a primeira incorporação da empresa.

Outback amplia horário de Rodízio de aperitivos e
chopp a preço especial - Quem ainda não conseguiu
aproveitar o Rodízio Outback ou quem quer repetir a
experiência completa que o restaurante oferece, já
pode aproveitar o horário estendido da super oferta do
restaurante. Os clientes agora conseguem saborear a
variedade de clássicos e pratos irresistíveis da casa de
segunda a sexta-feira, em todos os horários, incluindo
almoço e jantar. Aos domingos, o rodízio permanece
somente durante o Billabong Hour, das 17h às 20h.
Dentre os pratos icônicos que o Rodízio Outback
oferece, estão as Kookaburra Wings®, que são as
suculentas sobreasas de frango empanadas com um
blend de temperos, o Billy Ribs, que são as costeletas
de porco regadas com o delicioso molho Billabong,
além das fritas com bacon e creme cheddar ranch com
uma cobertura irresistível de mix de queijos, bacon e
molho ranch, os nachos com creme cheddar ranch,
que são as crocantes tortillas servidas com o molho
ranch, e a tradicional Bloom Petals, a famosa cebola
em tiras. O consumidor pode optar pela versão com
refrigerante ou Iced Tea por R$99,90 ou a opção com
chopp na caneca congelada por R$109,90. A oferta
não é válida em feriados e pontos facultativos. Os
novos horários do Rodízio Outback já estão valendo
em todos os restaurantes da marca pelo Brasil. Para
s a b e r  m a i s ,  b a s t a  a c e s s a r
www.outback.com.br/rodizio. Lembrando que o
Rodíz io  Outback  tem duração de  3  horas
consecutivas, limitado ao horário de funcionamento do
restaurante.

Stone lança campanha nacional de Conta PJ e reforça
posicionamento que vai muito além da maquininha - A
Stone, empresa de tecnologia e serviços financeiros
que é a principal parceira do empreendedor brasileiro,
lança a campanha "Tempo é dinheiro e com a Conta
PJ Stone você tem os dois". O objetivo é reforçar o
posicionamento da companhia como uma solução
completa "one stop shop" para pequenos e médios
empreendedores no Brasil, que vai muito além da
maquininha verde que fez a sua fama. A campanha
conta de forma bem humorada a história de uma
empreendedora que está tentando conciliar os dois
"sócios" que tem em seu negócio: o tempo e o
dinheiro. Criada pela in house da Stone e com
produção da agência Greenz e O2 Filmes, a ação terá
nove filmes veiculados na TV, durante os intervalos da
transmissão da Fórmula 1 na Band, e no ambiente
digital, com ações com influenciadores.

Sob o mote "Tempo é dinheiro", companhia traz humor
para mostrar soluções que podem ajudar o
empreendedor nas dificuldades do dia a dia -
"Sabemos que tempo e dinheiro são recursos cruciais

para todo negócio, independentemente do tamanho.
Nosso insight foi entender as dores comuns dos
empreendedores e oferecer uma solução eficiente.
Com uma conta sem mensalidade, integrada a
produtos que simplificam o dia a dia, estamos
proporcionando mais tempo e economia para o dono
de negócio", afirma Rodolfo Luz, head de marketing da
Stone. "Nesta campanha, conseguimos tangibilizar as
principais forças do nosso produto, ao mesmo tempo
em que fugimos dos formatos tradicionais e
entregamos um conteúdo divertido e informativo para
o público que está no ambiente digital", complementa.
As funcionalidades da Conta PJ Stone foram
pensadas para atender às necessidades do
empreendedor brasileiro na hora de vender, gerir e
girar o seu negócio.

A conta não tem taxas ou mensalidades - Com ela, os
varejistas têm acesso a soluções como Pix, link de
pagamento e boleto, para não perder nenhuma venda.
Para gerir o negócio, benefícios como o Pix em Lote,
já utilizado inclusive para o pagamento recorrente de
colaboradores, a Função Equipe, que cria acessos
individuais para os colaboradores na hora de acessar
a conta sem prejudicar a segurança, extrato único e
DDA, que podem ser acessados em um único app
integrado. Por fim, a Stone traz soluções para o caixa
do empreendedor, como empréstimo (Capital de Giro),
com contratação facilitada dentro do app e pagamento
com uma porcentagem das vendas. A conta não tem
taxas ou mensalidades, e ainda garante acesso ao já
reconhecido atendimento com especialistas da Stone,
que coloca o cliente em contato com um atendente em
apenas 5 segundos.

Stone conta PJ

Navegação de Post

Tais Araújo estrela nova campanha da Vivo e mostra
que não vive mais sem a melhor internet

Deixe um comentário

O seu endereço de e-mail não será publicado.
Campos obrigatórios são marcados com *

COMENTÁRIO *

NOME *

E-MAIL *

TELEFONE

SALVAR MEUS DADOS NESTE NAVEGADOR PARA
A PRÓXIMA VEZ QUE EU COMENTAR.
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Banestes lança Inteligência Artificial
Generativa própria em parceria com startup

capixaba
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Batizado de Sab.IA, o chatbot de inteligência artificial
do Banestes visa otimizar os processos internos de
aprendizagem e atendimento dos colaboradores O
Banco do Estado do Espírito Santo (Banestes) deu
início a uma jornada inédita de tecnologia, a partir do
uso de Inteligência Artificial (IA). A instituição bancária
desenvolveu uma solução própria de IA Generativa, ou
seja, propícia para a criação de novos conteúdos, com
a startup capixaba Aumo, incubada na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes). A IA própria do
Banestes foi batizada de Sab.IA.

A solução integrada de inteligência artificial generativa
funciona como um chatbot on-line de inteligência
artificial, semelhante aos lançados por grandes
empresas no mundo, e tem como propósito auxiliar o
dia a dia dos colaboradores do Sistema Financeiro
Banestes, tornando os atendimentos mais ágeis e
eficazes. O contrato de assinatura entre o banco e a
startup aconteceu neste mês de abril.

O nome Sab.IA foi criado pela equipe de Marketing do
Banestes, e a inspiração veio das palavras sabedoria,
sábio e conhecimento. A partir daí, foi desenvolvida a
marca Sab.IA, cuja fonética é "sabiá", como o pássaro,
o que representa também a ideia de origem brasileira,
por ser uma ave símbolo do Brasil.

O presidente do Banestes, José Amarildo Casagrande,
destacou a importância da ferramenta para o
desenvolvimento da vertente de inovação tecnológica
no banco. "A tecnologia é uma grande aliada das
instituições financeiras. Somos uma empresa de
tecnologia que presta serviços bancários. E, por meio
do trabalho da nossa equipe de inovação, o Baneshub,
e s t a m o s  a v a n ç a n d o  c o m  a  m o d e r n i d a d e
proporcionada pela IA. Vamos inovar e trazer ainda
mais agilidade e integração aos nossos processos",
frisou.

O professor Alberto Ferreira de Souza, chefe do
escritório de ciência da Aumo, ressaltou que a
tecnologia nasceu 100% capixaba, via Instituto de
Inteligência Computacional Aplicada do Estado, em
parceria com a Ufes e o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) - Campus Vitória. "O Sabi.IA lê, compreende e

reproduz a informação. Isso permitirá a análise do
conhec imento do Banestes e  aumentará  a
proat iv idade do co laborador" ,  d isse.

A plataforma de inteligência artificial da startup Aumo é
a primeira do Espírito Santo que tem uma rede neural
do tipo generativa, treinada e customizada no Estado,
usando os recursos do Atena, um supercomputador da
universidade federal para modelar a plataforma de
inteligência artificial. O serviço funciona de forma
autônoma e inteligente, utilizando redes neurais
profundas e personalizadas.

A rede neural generativa, explica o professor, imita a
mente humana e, a partir da inserção de dados no
programa de computador,  as conexões são
estabelecidas, sendo possível a realização das tarefas
demandadas.

O diretor de Tecnologia do Banestes, Vicente Duarte,
endossa as vantagens de utilização da plataforma. "Ao
atuar como um FAQ (perguntas e respostas)
inteligente, a plataforma se propõe a nos apoiar em
treinamentos e alinhamentos operacionais com os
colaboradores, acelerando o compartilhamento do
conhecimento.  Acredi tamos no potencial  da
ferramenta para ser utilizada em ambiente corporativo,
com os apr imoramentos de sua inter face e
indicadores, ampliando ainda mais suas entregas de
valor", disse.

Site: https://www.espiritosantonoticias.com.br/banestes-

lanca-inteligencia-artificial-generativa-propria-em-

parceria-com-startup-capixaba/
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Segunda edição de feira sobre Cidades
Inteligentes segue nesta quarta (24)
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A segunda edição da INovaES Feira de Cidades
Inteligentes segue até esta quarta-feira (24), em
Cachoeiro. O evento, realizado no Jaraguá Tênis Club,
localizado no bairro Gilberto Machado, tem o foco em
apresentar e divulgar novas tendências para um
desenvolvimento urbano mais moderno e sustentável.

Nesta terça (23), o palestrante Gilberto Sudre levou ao
públ ico presente a palest ra ´Segurança da
Informação´. A feira tem atraído público de todas as
idades, como a jovem aluna da escola municipal
Galdino Theodoro da Silva, Maria Lins Marconcine.

´É uma feira muito bacana. Estou aprendendo muito
com tudo que estou vendo. É uma oportunidade muito
legal, que permite a gente ver como as tecnologias
podem melhorar a qualidade de vida da nossa cidade´,
expressou.

No evento, também participam novos empreendedores
que estão em busca de informações e orientações
para melhorar os seus negócios. É o que conta Maria
da Penha Moreira da Silva.

´Por meio de um curso, eu acabei me apaixonando
pela panificação e estou estudando para me empenhar
ainda mais nessa profissão. Tudo que aprendi mudou
minha vida e estou em busca de mais conhecimento
para seguir meu sonho´, salienta.

No segundo dia, nesta quarta-feira (24), a INovaES
continuará das 9h às 18h, com uma programação
repleta de atividades confira abaixo:

Programação completa

Quarta-feira 24 de abril

9h30 Painel: ´Funcionalidades do app da Prefeitura de
Cachoeiro para melhorar a vida do cidadão´

10h15 Palestra: ´A inovação do Estado ES´, com
Pablo Lira

10h50 Painel: ´E-commerce e seus reflexos na
inovação´, com Rebeca Schaydegger e Alexandre
Destefani (Senac Cachoeiro)

13h30 Painel: ´Inovação na saúde´ (Unimed e Ifes)

14h20 Painel: ´Comércio físico na inovação´

14h50 Painel: ´Profissões do futuro´, com André
Vargas

15h20 Painel: ´Hiperconvergência´, com Gilson
Pereira16h30 Final dos desafios de startups

Site:

http://www.radiocachoeirofm1.hospedagemdesites.ws/si

te/conteudo/noticias_leitura.asp?codnoticia_recebe=488
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Nova Venécia participa de debate sobre altas
habilidades e superdotação

 

O LEOPOLDINENSE / ES. Qua, 24 de Abril de 2024
IFES GERAL

Maike Trancoso

A Prefeitura de Nova Venécia, por meio da Secretaria
Municipal de Educação (Seme) e da Equipe de
Educação Especial, na tarde da última segunda-feira
(22), foi convidada pelo Núcleo de Atendimento às
Pessoas com Necessidades Específ icas para
participar dos estudos do Grupo de Estudos em
Educação Especial Inclusiva - GEEEI, do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes).

Altas habilidades e superdotação é o eixo temático de
estudos do grupo neste semestre. O encontro contou
com a mediação do professor Roberto Machado, da
Secretaria Municipal de Cariacica, que trouxe para as
discussões o tema Estudantes com altas habilidades,
quem são? Diálogos sobre a identifica .

Roberto Machado preparou dois materiais, que haviam
sido enviados previamente para análise do grupo:
Altas habilidades e superdotação - Identificação e
Altas habilidades e superdotação -Mitos, os dois de
sua autoria, com os quais os participantes fizeram uma
leitura detalhada e crítica, pontuando os conceitos
apresentados e discutindo suas aplicações práticas,
propondo a desmistificação dos preconceitos e mitos
associados a este tema.

O GEEEI está em funcionamento no Ifes de Nova
Venécia desde de junho de 2022 e tem como objetivo
promover um espaço de formação continuada para
reflexões acerca das questões inerentes à Educação
Especia l  e  à inc lusão dos estudantes com
necessidades específicas, de modo que as práticas
pedagógicas sejam mais acessíveis, inclusivas

e equitativas.

Os encontros são realizados mensalmente para
estudar uma temática previamente estabelecida. Um
encontro para maio já está agendado.

Ascom | PMNV

Site: https://www.oleopoldinense.com.br/2024/04/nova-

venecia-participa-de-debate-sobre.html
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Novos membros do Conselho do Plano
Diretor Municipal são empossados, em

Cachoeiro (ES)
 

PORTAL DE NOTÍCIAS 24 HORAS / ES. Qui, 25 de Abril de 2024
IFES GERAL

Em solenidade realizada na noite desta quarta-feira
(24), os novos membros do Conselho do Plano Diretor
Municipal (CPDM) de Cachoeiro foram empossados.

A cerimônia aconteceu no auditório da Secretaria
Municipal de Educação (Seme), localizado no bairro
Independência, e contou com a presença de diversas
autoridades.

A nova composição atuará no biênio 2023/2025 e, ao
todo, foram preenchidas 14 vagas. Participaram da
eleição, ocorrida em março deste ano, instituições e
entidades de classe dos seguintes segmentos:
acadêmico; ambiental; de arquitetura, urbanismo e/ou
direito; comercial e de serviços; industrial; rural; e
associações, movimentos populares e ONG's. Confira
os eleitos abaixo.

Luiz Felipe Mendonça, representante suplente da
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo
(Semurb), falou da importância do conselho para o
crescimento do município.

"Este será um fórum de debate que apresentará ideias
e propostas para o melhor da cidade, em diálogo com
profissionais que vão gerar essa melhoria para a
população, com foco no urbanismo e na mobilidade",
afirmou.

"Participar de um conselho como esse nos permite
contribuir para esse novo cenário da saúde. Esta é,
certamente, uma das áreas que mais precisa de
celeridade e desenvolvimento, visto que a população
precisa de estruturas e atendimentos cada vez mais
humanizados" ,  exp l icou Andrea Bot t i  Ferr i ,
representante suplente da Unimed Sul Capixaba -
Cooperativa de Trabalho Médico.

O CPDM terá composição bipartite e paritária,
constituído por 28 membros titulares e suplentes, com
direito a voto e mandato de dois anos. Desses, 14
(t i tu lares e suplentes) serão representantes
governamentais indicados diretamente pelo chefe do
Poder Executivo e outros 14 (titulares e suplentes)
serão representantes da sociedade civil organizada,
eleitos na Conferência Municipal da Cidade e
indicados pelo representante legal de cada entidade

eleita.

Em sua fala, o Prefeito de Cachoeiro, Victor Coelho,
destacou a relevância do CPDM e a construção do
Plano Diretor Municipal (PDM).

"O nosso principal objetivo é desenvolver um
crescimento sustentável em Cachoeiro, e ter soluções
práticas para a melhoria de vida do cidadão. Para isso,
precisamos da experiência e da capacidade de
pessoas das mais variadas áreas, que tenham a
mesma visão e comprometimento", expressou.

Conselho do Plano Diretor Municipal (CPDM)

Representantes do Poder Público:

Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo
(Semdurb) Titular: Victor Galvão Rabbi

Suplente: Luiz Felipe Imenes de Mendonça

Secretaria Municipal e Governo e Planejamento
Estratégico (Semgov) Titular: Juliana Neri da Silva

Suplente: Isabela Canal

Secretaria Municipal de Fazenda (Semfa) Titular:
Márcio Correia Guedes

Suplente: Libiana Davel Muniz

Secretaria Municipal de Segurança e Trânsito
(Semseg) Titular: Ricardino Dos Santos Soares

Suplente: Dione Freitas Almeida

Secretaria Municipal De Educação (Seme) Titular:
Kelly da Silva Rosa

Suplente: Paula Schwan Romanelli

Secretaria Municipal de Cultura e Turismo (Semcult)
Titular: Fernanda Maria Merchid Martins

Suplente: Lucimar Barros Costa
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Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico
(Semdec) Titular: Dietrich Kaschner

Suplente: Vitor Claudio dos Santos

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social
(Semdes) Titular: Érika Paulino de Souza

Suplente: Paolla Teixeira Bastos

Secretaria Municipal de Agricultura (Semag) Titular:
José Augusto Corteze Antônio

Suplente: Marco Antônio Carvalho de Oliveira

Secretaria Municipal de Obras (Semo) Titular: Rodrigo
de Almeida Bolelli

Suplente: Igor Soares dos Santos

Procuradoria Geral do Município (PGM) Titular: Thiago
Bringer

Suplente: Vagner Antônio de Souza

Secretaria Municipal de Administração (Semad)
Titular: Antônio Carlos Nascimento Valente

Suplente: Mônica Valéria da Silva Moreira

Agência Reguladora dos Serviços Delegados de
Cachoeiro de Itapemirim (Agersa) Titular: Vanderley
Teodoro de Souza

Suplente: Márcio Dellatorre Tavares

Representantes de Instituições e Entidades de Classe
da Sociedade Civil:

Acadêmicos, Pesquisa E Direito:

Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espíri to Santo  ( I fes )

Titular: Antônio Luiz Pinheiro

Suplente: Edson Maciel Peixoto

Organização Ambiental:

Associação de Amigos da Bacia do Rio Itapemirim
(Aabri)

Titular: Dalva Vieira de Souza Ringuier

Suplente: Fábio Correa Gonçalves

Arquitetura, Urbanismo e/ou Direito:

Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do
Espírito Santo (Crea)

Titular: José Antônio do Amaral Filho

Suplente: Maria Goreth Cabral Pereira Camisão

Conselho Regional de Arquitetura e Urbanismo (CAU)
Titular: Nelson Luiz Napolitano

Suplente: Gustavo Costa Napolitano

Ordem Dos Advogados Do Brasil (OAB/ES)

Titular: Sebastião Renaldo Silva Hora Júnior

Suplente: Márcia Lúcia Ferreira Cancella

Industrial, Comercial e Serviços:

Associação Comercial, Industrial e de Serviços de
Cachoeiro de Itapemirim (Acisci)

Titular: Custódio Amadeu Beça Murta

Suplente: Ruberval da Silva Rocha

Unimed Sul Capixaba - Cooperativa de Trabalho
Médico

Titular: Gustavo Fassarella Favaris

Suplente: Andrea Botti Ferri

Representante dos Distritos:

Federação das Associações de Moradores e
Movimentos Populares de Cachoeiro de Itapemirim -
(Fammopoci) Titular: Paulo Cesar Stelzer Bindaco

Suplente: Ronaldo Machado Xavier

Associações, Movimentos Populares E Ong's:

Associação dos Profissionais de Engenharia Ambiental
do Espírito Santo - (Apea)

Titular: Viviane Menegussi

Suplente: Walquíria Cardozo de Souza

Associação dos Contabilistas do Sul do Estado do
Espírito Santo (Ascosul) Titular: Fernando Santos
Moura

Suplente: Clair Martins da Silva
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Sindicatos e Outras Entidades Equiparadas:

Sindicato Rural de Cachoeiro de Itapemirim

Titular: Wesley Mendes

Suplente: Paulo Cesar Miranda Marques

Sindicato da Indústria de Rochas Ornamentais, Cal e
Calcários do Estado do Espírito Santo (Sindirochas)
Titular: Celmo de Freitas

Suplente: Alanna de Almeida

Movimento Empresarial Sul Espírito Santo (Messes)
Titular: José Amarildo Permanhane

Suplente: Juliana Bravo

Loja Maçônica Fraternidade e Luz Titular: Glaucio
Costa Longa de Moura

Suplente: Guilherme França Figliuzzi

Site: https://portaldenoticias24horas.com.br/novos-

membros-do-conselho-do-plano-diretor-municipal-sao-

empossados-em-cachoeiro-es/
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Abertas inscrições para curso gratuito de
Artesanato de Biojoias em Cachoeiro

(Cachoeiro)
 

JORNAL FATO ONLINE / ES. Qui, 25 de Abril de 2024
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A Prefeitura de Cachoeiro de Itapemirim, em parceria
com o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
Campus Cachoeiro, está com inscrições abertas para
curso de qualificação profissional em artesanato de
biojoias.

Com o objetivo de capacitar os participantes na
produção de peças utilizando, especialmente, minerais
e rochas, o curso oferece 30 vagas para interessados
com, pelo menos, Ensino Fundamental I completo.

A iniciativa visa promover o desenvolvimento de
habilidades artísticas e técnicas, além de proporcionar
conhecimento sobre a produção sustentável de
biojoias. Com uma carga horária total de 160 horas, as
aulas serão realizadas de segunda a sexta-feira, das
8h às 12h, no campus do Ifes em Cachoeiro de
Itapemirim, situado no Morro Grande.

Durante o curso, os participantes contarão com auxílio
estudantil no valor total de R$640,00, visando garantir
o suporte necessário para transporte. Caso haja mais
de 30 inscritos, será realizado um sorteio para o
preenchimento das 30 vagas disponíveis. O início das
aulas está previsto para o próximo dia 20 de maio.

Para a secretária de Cidadania, Trabalho e Direitos
Humanos (Semcit), Thatiane Cardoso, o curso
representa uma oportunidade única para os moradores
da região desenvolverem novas habilidades e
ampliarem suas possibilidades de inserção no
mercado de trabalho. Estamos muito felizes em
oferecer essa iniciativa em parceria com o IFES.
Acreditamos que o artesanato de biojoias não apenas
promove a geração de renda, mas também contribui
para a valorização dos recursos naturais locais e para
o desenvolvimento sustentável , destacou a secretária.

As inscrições já estão abertas e podem ser realizadas
na sede da Semcit, localizada na Rua Moreira, nº 317,
Bairro Coronel Borges, Cachoeiro de Itapemirim - ES.
Os interessados devem comparecer no horário de
atendimento das 12h às 18h, até o dia 8 de maio de
2024. Para se inscrever, os candidatos devem ter no
mínimo 18 anos e apresentar  os seguintes
documentos em cópias: ficha de inscrição preenchida,
comprovante de escolaridade (histórico escolar e

certificado de conclusão ou declaração de conclusão
do Ensino Fundamental I), certidão de nascimento ou
de casamento, carteira de identidade (RG), CPF,
comprovante de endereço com CEP, uma foto 3×4
recente, certidão de quitação eleitoral ou comprovante
de inscrição vigente no CadÚnico.

Além disso, os interessados que indicarem ser
portadores de deficiência devem apresentar cópia do
laudo médico, emitido nos últimos 12 meses, contendo
o número de inscrição do profissional no Conselho
Regional de Medicina (CRM), atestando o tipo, grau ou
nível da deficiência, conforme a Classificação
Internacional de Doenças (CID-10), bem como a
provável causa da deficiência.

Site: http://www.jornalfato.com.br/cachoeiro/abertas-

inscricoes-para-curso-gratuito-de-artesanato-de-

biojoias-em-cachoeiro,440614.jhtml
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Estão abertas inscrições para curso gratuito
de Artesanato de Biojoias em Cachoeiro

 

PREFEITURA DE CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Qui, 25 de Abril de 2024
IFES GERAL

/  Por: Jornalismo PMCI

A Prefeitura de Cachoeiro de Itapemirim, em parceria
com o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
Campus Cachoeiro, está com inscrições abertas para
curso de qualificação profissional em artesanato de
biojoias.

Com o objetivo de capacitar os participantes na
produção de peças utilizando, especialmente, minerais
e rochas, o curso oferece 30 vagas para interessados
com, pelo menos, Ensino Fundamental I completo.

A iniciativa visa promover o desenvolvimento de
habilidades artísticas e técnicas, além de proporcionar
conhecimento sobre a produção sustentável de
biojoias. Com uma carga horária total de 160 horas, as
aulas serão realizadas de segunda a sexta-feira, das
8h às 12h, no campus do Ifes em Cachoeiro de
Itapemirim, situado no Morro Grande.

Durante o curso, os participantes contarão com auxílio
estudantil no valor total de R$640,00, visando garantir
o suporte necessário para transporte. Caso haja mais
de 30 inscritos, será realizado um sorteio para o
preenchimento das 30 vagas disponíveis. O início das
aulas está previsto para o próximo dia 20 de maio.

Para a secretária de Cidadania, Trabalho e Direitos
Humanos (Semcit), Thatiane Cardoso, o curso
representa uma oportunidade única para os moradores
da região desenvolverem novas habilidades e
ampliarem suas possibilidades de inserção no
mercado de trabalho. "Estamos muito felizes em
oferecer essa iniciativa em parceria com o IFES.
Acreditamos que o artesanato de biojoias não apenas
promove a geração de renda, mas também contribui
para a valorização dos recursos naturais locais e para
o desenvolvimento sustentável", destacou a secretária.

As inscrições já estão abertas e podem ser realizadas
na sede da Semcit, localizada na Rua Moreira, nº 317,
Bairro Coronel Borges, Cachoeiro de Itapemirim - ES.
Os interessados devem comparecer no horário de
atendimento das 12h às 18h, até o dia 8 de maio de
2024. Para se inscrever, os candidatos devem ter no
mínimo 18 anos e apresentar  os seguintes
documentos em cópias: ficha de inscrição preenchida,
comprovante de escolaridade (histórico escolar e
certificado de conclusão ou declaração de conclusão

do Ensino Fundamental I), certidão de nascimento ou
de casamento, carteira de identidade (RG), CPF,
comprovante de endereço com CEP, uma foto 3×4
recente, certidão de quitação eleitoral ou comprovante
de inscrição vigente no CadÚnico.

Além disso, os interessados que indicarem ser
portadores de deficiência devem apresentar cópia do
laudo médico, emitido nos últimos 12 meses, contendo
o número de inscrição do profissional no Conselho
Regional de Medicina (CRM), atestando o tipo, grau ou
nível da deficiência, conforme a Classificação
Internacional de Doenças (CID-10), bem como a
provável causa da deficiência.

Site: https://www.cachoeiro.es.gov.br/noticias/estao-

abertas-inscricoes-para-curso-gratuito-de-artesanato-de-

biojoias-em-cachoeiro/
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Cachoeiro: membros do Conselho do Plano
Diretor Municipal são empossados

(Cachoeiro)
 

JORNAL FATO ONLINE / ES. Qui, 25 de Abril de 2024
IFES GERAL

Em solenidade realizada na noite desta quarta-feira
(24), os novos membros do Conselho do Plano Diretor
Municipal (CPDM) de Cachoeiro foram empossados.

A cerimônia aconteceu no auditório da Secretaria
Municipal de Educação (Seme), localizado no bairro
Independência, e contou com a presença de diversas
autoridades.

A nova composição atuará no biênio 2023/2025 e, ao
todo, foram preenchidas 14 vagas. Participaram da
eleição, ocorrida em março deste ano, instituições e
entidades de classe dos seguintes segmentos:
acadêmico; ambiental; de arquitetura, urbanismo e/ou
direito; comercial e de serviços; industrial; rural; e
associações, movimentos populares e ONG s. Confira
os eleitos abaixo.

Luiz Felipe Mendonça, representante suplente da
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo
(Semurb), falou da importância do conselho para o
crescimento do município.

Este será um fórum de debate que apresentará ideias
e propostas para o melhor da cidade, em diálogo com
profissionais que vão gerar essa melhoria para a
população, com foco no urbanismo e na mobilidade ,
afirmou.

Participar de um conselho como esse nos permite
contribuir para esse novo cenário da saúde. Esta é,
certamente, uma das áreas que mais precisa de
celeridade e desenvolvimento, visto que a população
precisa de estruturas e atendimentos cada vez mais
humanizados ,  expl icou Andrea Bot t i  Ferr i ,
representante suplente da Unimed Sul Capixaba -
Cooperativa de Trabalho Médico.

O CPDM terá composição bipartite e paritária,
constituído por 28 membros titulares e suplentes, com
direito a voto e mandato de dois anos. Desses, 14
(t i tu lares e suplentes) serão representantes
governamentais indicados diretamente pelo chefe do
Poder Executivo e outros 14 (titulares e suplentes)
serão representantes da sociedade civil organizada,
eleitos na Conferência Municipal da Cidade e
indicados pelo representante legal de cada entidade

eleita.

Em sua fala, o Prefeito de Cachoeiro, Victor Coelho,
destacou a relevância do CPDM e a construção do
Plano Diretor Municipal (PDM).

O nosso principal objetivo é desenvolver um
crescimento sustentável em Cachoeiro, e ter soluções
práticas para a melhoria de vida do cidadão. Para isso,
precisamos da experiência e da capacidade de
pessoas das mais variadas áreas, que tenham a
mesma visão e comprometimento , expressou.

Conselho do Plano Diretor Municipal (CPDM)

Representantes do Poder Público:

Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo
(Semdurb) Titular: Victor Galvão Rabbi

Suplente: Luiz Felipe Imenes de Mendonça

Secretaria Municipal e Governo e Planejamento
Estratégico (Semgov) Titular: Juliana Neri da Silva

Suplente: Isabela Canal

Secretaria Municipal de Fazenda (Semfa) Titular:
Márcio Correia Guedes

Suplente: Libiana Davel Muniz

Secretaria Municipal de Segurança e Trânsito
(Semseg) Titular: Ricardino Dos Santos Soares

Suplente: Dione Freitas Almeida

Secretaria Municipal De Educação (Seme) Titular:
Kelly da Silva Rosa

Suplente: Paula Schwan Romanelli

Secretaria Municipal de Cultura e Turismo (Semcult)
Titular: Fernanda Maria Merchid Martins

Suplente: Lucimar Barros Costa
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Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico
(Semdec) Titular: Dietrich Kaschner

Suplente: Vitor Claudio dos Santos

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social
(Semdes) Titular: Érika Paulino de Souza

Suplente: Paolla Teixeira Bastos

Secretaria Municipal de Agricultura (Semag) Titular:
José Augusto Corteze Antônio

Suplente: Marco Antônio Carvalho de Oliveira

Secretaria Municipal de Obras (Semo) Titular: Rodrigo
de Almeida Bolelli

Suplente: Igor Soares dos Santos

Procuradoria Geral do Município (PGM) Titular: Thiago
Bringer

Suplente: Vagner Antônio de Souza

Secretaria Municipal de Administração (Semad)
Titular: Antônio Carlos Nascimento Valente

Suplente: Mônica Valéria da Silva Moreira

Agência Reguladora dos Serviços Delegados de
Cachoeiro de Itapemirim (Agersa) Titular: Vanderley
Teodoro de Souza

Suplente: Márcio Dellatorre Tavares

Representantes de Instituições e Entidades de Classe
da Sociedade Civil:

Acadêmicos, Pesquisa E Direito:

Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espíri to Santo  ( I fes )

Titular: Antônio Luiz Pinheiro

Suplente: Edson Maciel Peixoto

Organização Ambiental:

Associação de Amigos da Bacia do Rio Itapemirim
(Aabri)

Titular: Dalva Vieira de Souza Ringuier

Suplente: Fábio Correa Gonçalves

Arquitetura, Urbanismo e/ou Direito:

Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do
Espírito Santo (Crea)

Titular: José Antônio do Amaral Filho

Suplente: Maria Goreth Cabral Pereira Camisão

Conselho Regional de Arquitetura e Urbanismo (CAU)
Titular: Nelson Luiz Napolitano

Suplente: Gustavo Costa Napolitano

Ordem Dos Advogados Do Brasil (OAB/ES)

Titular: Sebastião Renaldo Silva Hora Júnior

Suplente: Márcia Lúcia Ferreira Cancella

Industrial, Comercial e Serviços:

Associação Comercial, Industrial e de Serviços de
Cachoeiro de Itapemirim (Acisci)

Titular: Custódio Amadeu Beça Murta

Suplente: Ruberval da Silva Rocha

Unimed Sul Capixaba - Cooperativa de Trabalho
Médico

Titular: Gustavo Fassarella Favaris

Suplente: Andrea Botti Ferri

Representante dos Distritos:

Federação das Associações de Moradores e
Movimentos Populares de Cachoeiro de Itapemirim -
(Fammopoci) Titular: Paulo Cesar Stelzer Bindaco

Suplente: Ronaldo Machado Xavier

Associações, Movimentos Populares E Ong s:

Associação dos Profissionais de Engenharia Ambiental
do Espírito Santo - (Apea)

Titular: Viviane Menegussi

Suplente: Walquíria Cardozo de Souza

Associação dos Contabilistas do Sul do Estado do
Espírito Santo (Ascosul) Titular: Fernando Santos
Moura

Suplente: Clair Martins da Silva
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Sindicatos e Outras Entidades Equiparadas:

Sindicato Rural de Cachoeiro de Itapemirim

Titular: Wesley Mendes

Suplente: Paulo Cesar Miranda Marques

Sindicato da Indústria de Rochas Ornamentais, Cal e
Calcários do Estado do Espírito Santo (Sindirochas)
Titular: Celmo de Freitas

Suplente: Alanna de Almeida

Movimento Empresarial Sul Espírito Santo (Messes)
Titular: José Amarildo Permanhane

Suplente: Juliana Bravo

Loja Maçônica Fraternidade e Luz Titular: Glaucio
Costa Longa de Moura

Suplente: Guilherme França Figliuzzi

Site: http://www.jornalfato.com.br/cachoeiro/cachoeiro-

membros-do-conselho-do-plano-diretor-municipal-sao-

empossados,440605.jhtml
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Novos membros do Conselho do Plano
Diretor Municipal são empossados
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/  Por: Jornalismo PMCI

Em solenidade realizada na noite desta quarta-feira
(24), os novos membros do Conselho do Plano Diretor
Municipal (CPDM) de Cachoeiro foram empossados.

A cerimônia aconteceu no auditório da Secretaria
Municipal de Educação (Seme), localizado no bairro
Independência, e contou com a presença de diversas
autoridades.

A nova composição atuará no biênio 2023/2025 e, ao
todo, foram preenchidas 14 vagas. Participaram da
eleição, ocorrida em março deste ano, instituições e
entidades de classe dos seguintes segmentos:
acadêmico; ambiental; de arquitetura, urbanismo e/ou
direito; comercial e de serviços; industrial; rural; e
associações, movimentos populares e ONG's. Confira
os eleitos abaixo.

Luiz Felipe Mendonça, representante suplente da
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo
(Semurb), falou da importância do conselho para o
crescimento do município.

"Este será um fórum de debate que apresentará ideias
e propostas para o melhor da cidade, em diálogo com
profissionais que vão gerar essa melhoria para a
população, com foco no urbanismo e na mobilidade",
afirmou.

"Participar de um conselho como esse nos permite
contribuir para esse novo cenário da saúde. Esta é,
certamente, uma das áreas que mais precisa de
celeridade e desenvolvimento, visto que a população
precisa de estruturas e atendimentos cada vez mais
humanizados" ,  exp l icou Andrea Bot t i  Ferr i ,
representante suplente da Unimed Sul Capixaba -
Cooperativa de Trabalho Médico.

O CPDM terá composição bipartite e paritária,
constituído por 28 membros titulares e suplentes, com
direito a voto e mandato de dois anos. Desses, 14
(t i tu lares e suplentes) serão representantes
governamentais indicados diretamente pelo chefe do
Poder Executivo e outros 14 (titulares e suplentes)
serão representantes da sociedade civil organizada,
eleitos na Conferência Municipal da Cidade e
indicados pelo representante legal de cada entidade
eleita.

Em sua fala, o Prefeito de Cachoeiro, Victor Coelho,
destacou a relevância do CPDM e a construção do
Plano Diretor Municipal (PDM).

"O nosso principal objetivo é desenvolver um
crescimento sustentável em Cachoeiro, e ter soluções
práticas para a melhoria de vida do cidadão. Para isso,
precisamos da experiência e da capacidade de
pessoas das mais variadas áreas, que tenham a
mesma visão e comprometimento", expressou.

Conselho do Plano Diretor Municipal (CPDM)

Representantes do Poder Público:

Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo
(Semdurb) Titular: Victor Galvão Rabbi

Suplente: Luiz Felipe Imenes de Mendonça

Secretaria Municipal e Governo e Planejamento
Estratégico (Semgov) Titular: Juliana Neri da Silva

Suplente: Isabela Canal

Secretaria Municipal de Fazenda (Semfa) Titular:
Márcio Correia Guedes

Suplente: Libiana Davel Muniz

Secretaria Municipal de Segurança e Trânsito
(Semseg) Titular: Ricardino Dos Santos Soares

Suplente: Dione Freitas Almeida

Secretaria Municipal De Educação (Seme) Titular:
Kelly da Silva Rosa

Suplente: Paula Schwan Romanelli

Secretaria Municipal de Cultura e Turismo (Semcult)
Titular: Fernanda Maria Merchid Martins

Suplente: Lucimar Barros Costa

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico
(Semdec) Titular: Dietrich Kaschner

Suplente: Vitor Claudio dos Santos
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Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social
(Semdes) Titular: Érika Paulino de Souza

Suplente: Paolla Teixeira Bastos

Secretaria Municipal de Agricultura (Semag) Titular:
José Augusto Corteze Antônio

Suplente: Marco Antônio Carvalho de Oliveira

Secretaria Municipal de Obras (Semo) Titular: Rodrigo
de Almeida Bolelli

Suplente: Igor Soares dos Santos

Procuradoria Geral do Município (PGM) Titular: Thiago
Bringer

Suplente: Vagner Antônio de Souza

Secretaria Municipal de Administração (Semad)
Titular: Antônio Carlos Nascimento Valente

Suplente: Mônica Valéria da Silva Moreira

Agência Reguladora dos Serviços Delegados de
Cachoeiro de Itapemirim (Agersa) Titular: Vanderley
Teodoro de Souza

Suplente: Márcio Dellatorre Tavares

Representantes de Instituições e Entidades de Classe
da Sociedade Civil:

Acadêmicos, Pesquisa E Direito:

Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espíri to Santo  ( I fes )

Titular: Antônio Luiz Pinheiro

Suplente: Edson Maciel Peixoto

Organização Ambiental:

Associação de Amigos da Bacia do Rio Itapemirim
(Aabri)

Titular: Dalva Vieira de Souza Ringuier

Suplente: Fábio Correa Gonçalves

Arquitetura, Urbanismo e/ou Direito:

Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do
Espírito Santo (Crea)

Titular: José Antônio do Amaral Filho

Suplente: Maria Goreth Cabral Pereira Camisão

Conselho Regional de Arquitetura e Urbanismo (CAU)
Titular: Nelson Luiz Napolitano

Suplente: Gustavo Costa Napolitano

Ordem Dos Advogados Do Brasil (OAB/ES)

Titular: Sebastião Renaldo Silva Hora Júnior

Suplente: Márcia Lúcia Ferreira Cancella

Industrial, Comercial e Serviços:

Associação Comercial, Industrial e de Serviços de
Cachoeiro de Itapemirim (Acisci)

Titular: Custódio Amadeu Beça Murta

Suplente: Ruberval da Silva Rocha

Unimed Sul Capixaba - Cooperativa de Trabalho
Médico

Titular: Gustavo Fassarella Favaris

Suplente: Andrea Botti Ferri

Representante dos Distritos:

Federação das Associações de Moradores e
Movimentos Populares de Cachoeiro de Itapemirim -
(Fammopoci) Titular: Paulo Cesar Stelzer Bindaco

Suplente: Ronaldo Machado Xavier

Associações, Movimentos Populares E Ong's:

Associação dos Profissionais de Engenharia Ambiental
do Espírito Santo - (Apea)

Titular: Viviane Menegussi

Suplente: Walquíria Cardozo de Souza

Associação dos Contabilistas do Sul do Estado do
Espírito Santo (Ascosul) Titular: Fernando Santos
Moura

Suplente: Clair Martins da Silva

Sindicatos e Outras Entidades Equiparadas:

Sindicato Rural de Cachoeiro de Itapemirim
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Titular: Wesley Mendes

Suplente: Paulo Cesar Miranda Marques

Sindicato da Indústria de Rochas Ornamentais, Cal e
Calcários do Estado do Espírito Santo (Sindirochas)
Titular: Celmo de Freitas

Suplente: Alanna de Almeida

Movimento Empresarial Sul Espírito Santo (Messes)
Titular: José Amarildo Permanhane

Suplente: Juliana Bravo

Loja Maçônica Fraternidade e Luz Titular: Glaucio
Costa Longa de Moura

Suplente: Guilherme França Figliuzzi

Site: https://www.cachoeiro.es.gov.br/noticias/novos-

membros-do-conselho-do-plano-diretor-municipal-sao-

empossados/
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Escolares de Linhares participam de
competição Paraolimpíadas
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Atletas do Projeto Paralímpico da Prefeitura de
Linhares participam de competição classificatória para
etapa nacional das Paraolimpíadas Escolares.

No domingo, dia 27, 16 atletas do Projeto Paralímpico
da Prefeitura de Linhares participam do Meeting
Loterias Caixa, na Universidade Federal do Espírito
Santo (Ufes), campus de Goiabeiras em Vitória.

A competição, que acontece anualmente, é promovida
pelo Governo Federal e o Comitê Paralímpico
Brasileiro (CPB), e este ano vai classificar os
paratletas para etapa nacional dos Jogos Paralímpicos
Escolares.

Participam da competição as seguintes categorias:
Meeting Paraolímpico Escolar, com 12 atletas
crianças/adolescentes, Meeting Adulto, três, e no
Meeting Universitário, um atleta.

As expectativas, segundo o treinador da equipe,
Roque Marinato, é conquistar 29 medalhas.

Para isso, conta com atletas de peso.

No Adulto, destaque para a atleta Amanda Cardoso
Viana. Em 2023 ela foi Campeã Brasileira nas três
provas, com recorde, e despontou no Ranking
Nacional também no Atletismo Paralímpico na classe
F43 (físico). Ficou em 1ª no Lançamento do Dardo, 2ª
no Lançamento do Disco e 3ª no Arremesso do Peso.

"Nossos atletas são selecionados em parcerias com as
escolas, onde realizamos visitas, conversamos com a
direção da escola, em seguida conhecemos os
potenciais atletas, entramos em contato com as
famílias, agendamos visitas, ajudamos na emissão dos
documentos, realização de exames e se tudo estiver
certinho, o "atleta" é efetivado no projeto com os
treinamentos semanalmente e posterior inscrição nas
competições", disse o treinador da equipe, Roque
Marinato.

Os paratletas são das seguintes instituições de ensino:
- Escolar; - Emef Elza Roni Scarpati; Emef Marília de
Rezende Scarton Coutinho; Emef Zeferino Batista
Fiorot; Eeefm Professora Regina Banhos Paixão;
Eeefm Polivalente de Linhares I; Centro Educacional
Projetar; Adulto; Ifes - Campus Linhares; - Ceefmti
Bartouvino Costa; EEEFM Professora Regina Banhos

Paixão; Universitário; Faceli.

O projeto Paralímpico de Linhares foi criado em 2019
pela Prefeitura de Linhares, por meio da secretaria
Municipal de Assistência Social. O projeto trabalha
com atletas com idades entre 12 e 18 anos nas
modalidades de atletismo, tênis de mesa e natação.
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Atletas do Projeto Paralímpico da Prefeitura de
Linhares participam de competição classificatória para
etapa nacional das Paraolimpíadas Escolares.

No domingo, dia 27, 16 atletas do Projeto Paralímpico
da Prefeitura de Linhares participam do Meeting
Loterias Caixa, na Universidade Federal do Espírito
Santo (Ufes), campus de Goiabeiras em Vitória.

A competição, que acontece anualmente, é promovida
pelo Governo Federal e o Comitê Paralímpico
Brasileiro (CPB), e este ano vai classificar os
paratletas para etapa nacional dos Jogos Paralímpicos
Escolares.

Participam da competição as seguintes categorias:
Meeting Paraolímpico Escolar, com 12 atletas
crianças/adolescentes, Meeting Adulto, três, e no
Meeting Universitário, um atleta.

As expectativas, segundo o treinador da equipe,
Roque Marinato, é conquistar 29 medalhas.

Para isso, conta com atletas de peso.

No Adulto, destaque para a atleta Amanda Cardoso
Viana. Em 2023 ela foi Campeã Brasileira nas três
provas, com recorde, e despontou no Ranking
Nacional também no Atletismo Paralímpico na classe
F43 (físico). Ficou em 1ª no Lançamento do Dardo, 2ª
no Lançamento do Disco e 3ª no Arremesso do Peso.

"Nossos atletas são selecionados em parcerias com as
escolas, onde realizamos visitas, conversamos com a
direção da escola, em seguida conhecemos os
potenciais atletas, entramos em contato com as
famílias, agendamos visitas, ajudamos na emissão dos
documentos, realização de exames e se tudo estiver
certinho, o "atleta" é efetivado no projeto com os
treinamentos semanalmente e posterior inscrição nas
competições", disse o treinador da equipe, Roque
Marinato.

Os paratletas são das seguintes instituições de ensino:
- Escolar; - Emef Elza Roni Scarpati; Emef Marília de
Rezende Scarton Coutinho; Emef Zeferino Batista
Fiorot; Eeefm Professora Regina Banhos Paixão;
Eeefm Polivalente de Linhares I; Centro Educacional
Projetar; Adulto; Ifes - Campus Linhares; - Ceefmti
Bartouvino Costa; EEEFM Professora Regina Banhos

Paixão; Universitário; Faceli.

O projeto Paralímpico de Linhares foi criado em 2019
pela Prefeitura de Linhares, por meio da secretaria
Municipal de Assistência Social. O projeto trabalha
com atletas com idades entre 12 e 18 anos nas
modalidades de atletismo, tênis de mesa e natação.
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Fapes empossa integrantes do Conselho
Científico Administrativo para próximo
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São 14 conselheiros que aprovam as ações a serem
executadas pela Fundação de Amparo à Pesquisa e
Inovação do Espírito Santo.

O Conselho Científico Administrativo da Fundação de
Amparo à Pesquisa e Inovação do Espírito Santo
(CCAF - Fapes) já conta com novos conselheiros. A
posse ocorreu nesta quarta-feira (24), no auditório da
Fundação. O mandato dos membros é de dois anos
consecutivos, compreendidos entre abril de 2024 e
abril de 2026. O CCAF é um órgão deliberativo e
normativo que discute as principais ações da
Fundação e é a última instância de aprovação de tudo
o que a Fapes executa.

O Conselho é composto por 14 titulares e 10 suplentes
(veja a lista no final da matéria), sendo os titulares
quatro diretores da Fapes, um representante de um
instituto de pesquisa do Estado, três representantes da
sociedade civil organizada e seis representantes da
academia, sendo quatro de instituições públicas e dois
de instituições privadas.

A cerimônia de posse marcou a primeira reunião da
nova composição do Conselho. O encontro foi
presencial para possibilitar maior interação e diálogo
entre os membros do CCAF e também com toda a
equipe de gerentes, técnicos e a diretoria executiva da
Fapes, composta pelo diretor-geral, Rodrigo Varejão
Andreão, e pelos diretores Setoriais Elton Moura, de
Inovação; Celso Saibel, Técnico-Científico; e Lúcia
Aparecida Araújo, Administrativo-Financeira.

O diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão, falou sobre
a nova composição do CCAF em ação nos próximos
dois anos: "Primeiramente, um sentimento de gratidão
aos conselheiros que saíram; alguns foram
reconduzidos, e os que chegaram trazem enorme
satisfação em poder compartilhar os desafios da
ciência, tecnologia e inovação capixaba. Temos ótimas
perspectivas de muito trabalho pela frente; o clima é
fantástico! A Fapes é reconhecida como uma
instituição que desempenha e cumpre seu papel. A
comunidade está representada, sente-se participante,
e nas expressões dos conselheiros percebemos o

desejo de cada um em contribuir para a melhoria
contínua do nosso trabalho, atendendo da melhor
forma possível a nossa sociedade", salientou Varejão.

A conselheira Bianca Rodrigues Souza, gerente de
inovação do Findeslab, representando a Federação da
Indústria do Espírito Santo (Findes), enalteceu a
renovação do CCAF dentro do cenário atual da
inovação capixaba. "Representa uma alavancagem
para a inovação perante nosso setor produtivo, e a
Findes reforça o compromisso de impulsionar a
competitividade e a produtividade do setor da indústria
capixaba com a Fapes e o Governo do Estado,
buscando o crescimento dos indicadores de inovação
do Espírito Santo. A inovação tem impactado
fortemente a indústria e a Federação não está
medindo esforços para que possamos dar o apoio
necessário para melhorar a competitividade no setor",
pontuou Bianca Souza.

O conselheiro Alessandro Coutinho Ramos, do
Instituto Brasileiro de Executivos de Finanças (IBEF),
destacou a importância da visão empresarial do
ecossistema da ciência, tecnologia e inovação
beneficiado pela Fapes. "Queremos contribuir,
principalmente, com o avanço da ciência e técnicas de
inovação em nosso Estado, levando essa visão
empresarial. Mostrar para o setor empresarial o quanto
é importante investir em ciência e tecnologia e o papel
da Fapes, que é sensacional aqui no nosso Estado. É
muito importante a renovação dos membros do
conselho, porque isso cria diversidade. Sempre dando
oportunidade a novas pessoas, novas ideias são
colocadas na mesa e, no final, quem ganha são os
beneficiários, nossos pesquisadores, nossos alunos,
nossos bolsistas financiados pelo Governo do Estado",
frisou Alessandro Ramos.

Confira os novos conselheiros do CCAF:

Representantes dos Institutos de Pesquisa vinculados
ao Estado:

Titular: Pablo Silva Lira - IJSN

Suplente: Pedro Luís Pereira Teixeira de Carvalho -
INCAPER
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Representantes da Sociedade Civil Organizada - Área
de Desenvolvimento Científico, Tecnológico e de
Inovação:

Titular: Luciano Raizer Moura - ACTION

Suplente: Daniel Caramuru Arrais - ACTION

Titular: Alessandro Coutinho Ramos - IBEF

Suplente: Bianca Rodrigues Souza - FINDES

Titular: Richardson Moro Schmittel - SENAC

Suplente: Rômulo Gomes - SENAC

Representantes da Comunidade Técnico-científica:

Universidade Federal do Espírito Santo

Titular: José Geraldo Mill - UFES

Suplente: Alexandro Braga Vieira - UFES

Titular: Willian Bucker Moraes - UFES

Suplente: Valdemar Lacerda Júnior - UFES

Instituto Federal do Espírito Santo

Titular: Alexandre Kruger Zocolotti - IFES

Suplente: Flávia Regina Spago de Camargo
Gonçalves - IFES

Titular: Sávio da Silva Berilli - IFES

Suplente: Leonardo Bis dos Santos - IFES

C) Sindicato das Empresas Particulares do Espírito
Santo

Titular: Márcio Fronza - SINEPE

Suplente: Marcelo da Silva Moretti - SINEPE

Titular: Emerson Wagner Mainardes - SINEPE

Suplente: Maria Aparecida Javarini - SINEPE

Site: https://radar365.com.br/fapes-empossa-integrantes-

do-conselho-cientifico-administrativo-para-proximo-

bienio/
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Atletas do Projeto Paralímpico da Prefeitura de
Linhares participam de competição classificatória para
etapa nacional das Paraolimpíadas Escolares.

No domingo, dia 27, 16 atletas do Projeto Paralímpico
da Prefeitura de Linhares participam do Meeting
Loterias Caixa, na Universidade Federal do Espírito
Santo (Ufes), campus de Goiabeiras em Vitória.

A competição, que acontece anualmente, é promovida
pelo Governo Federal e o Comitê Paralímpico
Brasileiro (CPB), e este ano vai classificar os
paratletas para etapa nacional dos Jogos Paralímpicos
Escolares.

Participam da competição as seguintes categorias:
Meeting Paraolímpico Escolar, com 12 atletas
crianças/adolescentes, Meeting Adulto, três, e no
Meeting Universitário, um atleta.

As expectativas, segundo o treinador da equipe,
Roque Marinato, é conquistar 29 medalhas.

Para isso, conta com atletas de peso.

No Adulto, destaque para a atleta Amanda Cardoso
Viana. Em 2023 ela foi Campeã Brasileira nas três
provas, com recorde, e despontou no Ranking
Nacional também no Atletismo Paralímpico na classe
F43 (físico). Ficou em 1ª no Lançamento do Dardo, 2ª
no Lançamento do Disco e 3ª no Arremesso do Peso.

"Nossos atletas são selecionados em parcerias com as
escolas, onde realizamos visitas, conversamos com a
direção da escola, em seguida conhecemos os
potenciais atletas, entramos em contato com as
famílias, agendamos visitas, ajudamos na emissão dos
documentos, realização de exames e se tudo estiver
certinho, o "atleta" é efetivado no projeto com os
treinamentos semanalmente e posterior inscrição nas
competições", disse o treinador da equipe, Roque
Marinato.

Os paratletas são das seguintes instituições de ensino:
- Escolar; - Emef Elza Roni Scarpati; Emef Marília de
Rezende Scarton Coutinho; Emef Zeferino Batista
Fiorot; Eeefm Professora Regina Banhos Paixão;
Eeefm Polivalente de Linhares I; Centro Educacional
Projetar; Adulto; Ifes - Campus Linhares; - Ceefmti
Bartouvino Costa; EEEFM Professora Regina Banhos

Paixão; Universitário; Faceli.

O projeto Paralímpico de Linhares foi criado em 2019
pela Prefeitura de Linhares, por meio da secretaria
Municipal de Assistência Social. O projeto trabalha
com atletas com idades entre 12 e 18 anos nas
modalidades de atletismo, tênis de mesa e natação.
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Atletas do Projeto Paralímpico de Linhares
participam de classificatória para etapa
nacional de Paraolimpíadas Escolares
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No próximo domingo, dia 27, 16 atletas paralímpicos
do Projeto Paralímpico da Prefeitura de Linhares
participam do Meeting Loterias Caixa, na Ufes, em
Vitória.

A competição, que acontece anualmente, é promovida
pelo Governo Federal e o Comitê Paralímpico
Brasileiro (CPB), e este ano vai classificar os
parat letas para a etapa nacional dos Jogos
Paralímpicos Escolares.

Participam da competição no domingo as seguintes
categorias: Meeting Paraolímpico Escolar, com 12
atletas crianças/adolescentes, Meeting Adulto, três, e
no Meeting Universitário, um atleta. As expectativas,
segundo o treinador da equipe, Roque Marinato, é
conquistar 29 medalhas.

Para isso, conta com atletas de peso.

No Adulto, destaque para a atleta Amanda Cardoso
Viana. Em 2023 ela foi campeã brasileira nas 03
provas, com recorde, e despontou no Ranking
Nacional também no Atletismo Paralímpico na classe
F43 (físico). Ficou em 1ª no lançamento do dardo, 2ª
no lançamento do disco e 3ª no arremesso do peso.

"Nossos atletas são selecionados em parcerias com as
escolas, onde realizamos visitas, conversamos com a
direção da escola, em seguida conhecemos os
potenciais atletas, entramos em contato com as
famílias, agendamos visitas, ajudamos na emissão dos
documentos, realização de exames e se tudo estiver
certinho, o 'atleta' é efetivado no projeto com os
treinamentos semanalmente e posterior inscrição nas
competições", disse o treinador da equipe, Roque
Marinato.

Os paratletas são das seguintes instituições de ensino:
Escolar Emef Elza Roni Scarpati Emef Marília de
Rezende Scarton Coutinho Emef Zeferino Batista
Fiorot Eeefm Profª Regina Banhos Paixão Eeefm
Polivalente de Linhares I Centro Educacional Projetar
Adulto Ifes - Campus Linhares CEEFMTI Bartouvino
Costa EEEFM Profª  Regina Banhos Paixão
Universitário Faceli Sobre o Projeto Paralímpico de
Linhares O projeto Paralímpico de Linhares foi criado

em 2019 pela Prefeitura de Linhares, por meio da
Secretaria Municipal de Assistência Social. O projeto
trabalha com atletas com idades entre 12 e 18 anos
nas modalidades de atletismo, tênis de mesa e
natação.
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Cooperativismo na geração do conhecimento
(#TBTConexãoSafra)
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Matéria publicada originalmente 05/10/2021

Educação, formação e informação são o 5º princípio
do cooperat ivismo . Está na doutr ina: " Ser
cooperativista é se comprometer com o futuro dos
cooperados, do movimento e das comunidades. As
cooperativas promovem a educação e a formação
para que seus membros e trabalhadores possam
contribuir para o desenvolvimento dos negócios e,
consequentemente, dos lugares onde estão presentes
(.)"

Com base nisso, o cooperativismo capixaba vem
mostrando que compartilhar conhecimento também
pode mover o mundo. No agronegócio, projetos
inovadores estão sendo construídos a muitas mãos e
com um "quê" de cooperação. Cerveja artesanal,
aplicativo de consultoria técnica , estudos sobre pós-
colheita de café e até Inteligência Artificial para atestar
a qualidade da pimenta rosa estão entre as ideias
saídas do papel a partir da rede estabelecida entre
instituições e cooperativas.

É o caso da parceria entre a cervejaria Bière Moulin e
a Cooperativa dos Cafeicultores do Sul do Estado do
Espírito Santo ( Cafesul ), ambas de Muqui. A troca de
experiências entre o proprietário do primeiro
empreendimento, Rodrigo Moulin , e o presidente da
Cafesul, Renato Teodoro , resultou na criação de uma
cerveja feita com café conilon, a "Fresh Conilon". Em
2020, Renato propôs ao cervejeiro conectar o conilon
produzido pelo campeão nacional Luiz Cláudio de
Souza (Sítio Grãos de Ouro) com uma receita para o
2º Festival de Cafés Especiais. E a cerveja fez um
sucesso estrondoso.

Os 45 litros do primeiro lote da bebida, com o
patrocínio da Cafesul, foram totalmente consumidos
durante o evento. "Assim como o conilon quebrou
paradigmas em termos de qualidade, eu também
queria fazer algo diferente do que tem no mercado de
cervejas com café, sempre com sabor muito forte do
grão. A ideia desde o início era produzir uma bebida
mais leve. A Cafesul tinha todo o ' know how ' sobre a
espécie de café, e eu não podia perder a oportunidade
de trocar experiência para fazer melhor a cerveja",
conta Moulin.

A "Fresh Conilon" é estilo Session Ipa, dourada,
refrescante e com leve amargor. Apresenta ainda

notas cítricas, de frutas amarelas, polpa de café e mel.
Definir o nível de torra do café para a receita foi
fundamental para chegar ao sabor que encantou o
público do Festival.

Foi aí que o trio de filhos do cafeicultor Luiz Cláudio
entrou em cena. Além do Tassio (extensionista do
escritório do Incaper em Muqui) e do Tercio (professor
de química no Ifes Campus Alegre), Talles , que é
gerente Operacional e degustador da Cafesul, usou a
sala de degustação da cooperativa para os testes.

Após a boa repercussão da novidade, Rodrigo Moulin
prevê a produção de outros lotes da cerveja de conilon
para comercialização. A parceria com a cooperativa de
Muqui injetou novo ânimo nesses tempos difíceis da
pandemia. Antes do surto da Covid-19, o cervejeiro
tinha como principal negócio a participação e
realização de eventos entre Espírito Santo e Rio de
Janeiro. Foram 200 desde 2014, mas devido à
suspensão, foi preciso se reinventar.

Moulin tem MBA em gestão do conhecimento pela
Universidade Federal Fluminense (UFF) e confessa
que a relação com a Cafesul acendeu "a crença de
que compartilhar conhecimento vale a pena. É uma
união de experiências, e as duas partes acabam
saindo com mais conhecimento do que tinham antes",
afirma.

O presidente da cooperativa, Renato Teodoro ,
destaca o trabalho cooperativo forte entre a Cafesul e
a Bière Moulin. "A parceria serve para mostrar as
amplas possibilidades da utilização do café e também
como o conilon especial vai conseguindo se destacar
pelo seu uso em outros segmentos".

Segundo Teodoro, por conta da Certificação Fairtrade
(Comércio Justo), a cooperativa recebe um prêmio
social, em dinheiro, por saca de café vendida. Os
recursos são revertidos em diversos projetos,
aproveitando para estimular a comunidade e parceiros
para atuação conjunta, como foi o caso da cerveja
"Fresh Conilon".

A Cafesul vai iniciar um projeto juntamente com a
Coordenadora Latino-americana e do Caribe de
Pequenos Produtores e Trabalhadores do Comércio
Justo (Clac) chamado "Cidades Latino-Americanas
para o Comércio Justo", em parceria com a prefeitura,
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Associação Comercial  e ONGs. "Existe uma
credenciada em Minas Gerais e queremos fazer de
Muqui a primeira do Espírito Santo para receber esse
selo internacional".

Dentro do projeto, uma das iniciativas é a abertura do
espaço "Mercado da Região do Sul Capixaba dos
Vales e Café", com participação do Convention &
Visitors Bureau de mesmo nome, onde a cooperativa
colocará em funcionamento uma cafeteria para realizar
of ic inas de métodos de preparo para que o
consumidor e a comunidade conheçam o trabalho da
Cafesul.

"Estamos sempre buscando parcer ias para
desenvolver novos projetos e atividades na área
socioambiental. E quando surge algum desafio na área
de inovação, procuramos parceiros locais para
concretizá-lo de forma a desenvolver a economia local.
Este é o conceito do Comércio Justo, e a cooperativa,
por sua vez, funciona como motor para induzir esse
desenvolvimento e as organizações para projetos
conjuntos", finaliza Renato Teodoro.

A cooperação tem sido fundamental também na
estruturação das Indicações Geográficas (IGs) de
produtos agrícolas do Espírito Santo. Um exemplo é a
Indicação de Procedência (IP) " IP Pimenta rosa São
Mateus ", cuja candidatura continua em análise pelo
Instituto Nacional de Propriedade Industrial (INPI).

O projeto envolveu a Associação dos Produtores de
Aroeira do Espírito Santo (Nativa), o Instituto Capixaba
de Pesquisa, Assistência Técnica e Extensão Rural
(Incaper), o Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e
Pequenas Empresas (Sebrae-ES), o Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), a Secretaria de Estado da
Agricultura (Seag) e a Cooperativa dos Produtores
Agropecuários da Bacia do Cricaré ( Coopbac ).

Segundo a bióloga Fabiana Ruas (Incaper), que
integra o grupo de discussão da IP e oferece
orientação e assistência aos produtores e extrativistas
de pimenta rosa, muitas reuniões foram realizadas na
sede da cooperativa. Além de ceder a estrutura, a
Coopbac apoiou com várias apresentações, cedeu
informações e colaborou na montagem do caderno de
especificações técnicas para melhor orientar os
produtores.

Fabiana avalia que o trabalho em rede de cooperação
é um caminho sem volta quando o objetivo dos
envolvidos é obter um produto de qualidade. De
acordo com a bióloga, mesmo diversificado, o grupo
mostrou articulação com pessoas que não se
conheciam, passando a se conectar nos encontros
mensais dos últimos três anos em torno da IP.

Profissionalização

Para o diretor administrativo da Coopbac, Erasmo
Negris , a educação, a formação e a informação são
um princípio fundamental contido no ordenamento do
cooperativismo, também seguido à risca pela
cooperativa. A formação da equipe faz parte do
planejamento estratégico, assim como levar
informação de forma clara à sociedade.

Por ser uma cadeia produtiva com muita demanda por
informações, o projeto da Indicação Geográfica da
Pimenta Rosa não fica de fora da aplicação do 7º
princípio cooperativista até como base para a
profissionalização de todos os elos envolvidos.

De acordo com Negris, embora seja uma atividade
ainda com grande percentual atuante no extrativismo,
atualmente a pimenta rosa vem se transformando em
relevante cultura agrícola, o que implica em aprofundar
os estudos sobre a especiaria e fortalecer associações
e cooperativas.

Tanto que, no último 17 de setembro, numa agenda
conjunta da Coopbac com outras instituições e o
Ministério da Agricultura, a cooperativa pleiteou,
juntamente ao superintendente do órgão no Espírito
Santo, Aureliano Costa , o zoneamento da pimenta
rosa capixaba. O objetivo é garantir uma tratativa
diferenciada da atividade como cultura agrícola e, com
isso, possibilitar a captação de recursos das linhas
Pronaf, Pronamp ou outros meios de financiamento
específicos.

Ainda segundo Erasmo Negris, outro ponto importante
dessa caminhada é a inclusão do Estado no
"AgroNordeste", plano de ação lançado em 2019 pelo
Mapa para impulsionar o desenvolvimento econômico,
social e sustentável do meio rural da região e que tem
como parceiro o Banco do Nordeste. Dentre as
vantagens do plano, está o acesso do produtor a mais
informações e a junção de várias instituições, incluindo
a Coopbac.

Site:

https://conexaosafra.com/tbtconexaosafra/cooperativism

o-na-geracao-do-conhecimento/
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Banestes lança Inteligência Artificial
Generativa própria
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O Banco do Estado do Espírito Santo (Banestes) deu
início a uma jornada inédita de tecnologia, a partir do
uso de Inteligência Artificial (IA). A instituição bancária
desenvolveu uma solução própria de IA Generativa, ou
seja, propícia para a criação de novos conteúdos, com
a startup capixaba Aumo, incubada na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes). A IA própria do
Banestes foi batizada de Sab.IA.

A solução integrada de inteligência artificial generativa
funciona como um chatbot on-line de inteligência
artificial, semelhante aos lançados por grandes
empresas no mundo, e tem como propósito auxiliar o
dia a dia dos colaboradores do Sistema Financeiro
Banestes, tornando os atendimentos mais ágeis e
eficazes. O contrato de assinatura entre o banco e a
startup aconteceu neste mês de abril.

O nome Sab.IA foi criado pela equipe de Marketing do
Banestes, e a inspiração veio das palavras sabedoria,
sábio e conhecimento. A partir daí, foi desenvolvida a
marca Sab.IA, cuja fonética é "sabiá", como o pássaro,
o que representa também a ideia de origem brasileira,
por ser uma ave símbolo do Brasil.

O presidente do Banestes, José Amarildo Casagrande,
destacou a importância da ferramenta para o
desenvolvimento da vertente de inovação tecnológica
no banco. "A tecnologia é uma grande aliada das
instituições financeiras. Somos uma empresa de
tecnologia que presta serviços bancários. E, por meio
do trabalho da nossa equipe de inovação, o Baneshub,
e s t a m o s  a v a n ç a n d o  c o m  a  m o d e r n i d a d e
proporcionada pela IA. Vamos inovar e trazer ainda
mais agilidade e integração aos nossos processos",
frisou.

O professor Alberto Ferreira de Souza, chefe do
escritório de ciência da Aumo, ressaltou que a
tecnologia nasceu 100% capixaba, via Instituto de
Inteligência Computacional Aplicada do Estado, em
parceria com a Ufes e o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) - Campus Vitória. "O Sabi.IA lê, compreende e
reproduz a informação. Isso permitirá a análise do
conhec imento do Banestes e  aumentará  a
proat iv idade do co laborador" ,  d isse.

A plataforma de inteligência artificial da startup Aumo é
a primeira do Espírito Santo que tem uma rede neural

do tipo generativa, treinada e customizada no Estado,
usando os recursos do Atena, um supercomputador da
universidade federal para modelar a plataforma de
inteligência artificial. O serviço funciona de forma
autônoma e inteligente, utilizando redes neurais
profundas e personalizadas.

A rede neural generativa, explica o professor, imita a
mente humana e, a partir da inserção de dados no
programa de computador,  as conexões são
estabelecidas, sendo possível a realização das tarefas
demandadas.

O diretor de Tecnologia do Banestes, Vicente Duarte,
endossa as vantagens de utilização da plataforma. "Ao
atuar como um FAQ (perguntas e respostas)
inteligente, a plataforma se propõe a nos apoiar em
treinamentos e alinhamentos operacionais com os
colaboradores, acelerando o compartilhamento do
conhecimento.  Acredi tamos no potencial  da
ferramenta para ser utilizada em ambiente corporativo,
com os apr imoramentos de sua inter face e
indicadores, ampliando ainda mais suas entregas de
valor", disse.

Site: https://conexaosafra.com/economia/banestes-

lanca-inteligencia-artificial-generativa-propria/
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Novos membros do Conselho do Plano
Diretor Municipal de Cachoeiro são

empossados
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Redação

Em solenidade realizada na noite desta quarta-feira
(24), os novos membros do Conselho do Plano Diretor
Municipal (CPDM) de Cachoeiro foram empossados.

A cerimônia aconteceu no auditório da Secretaria
Municipal de Educação (Seme), localizado no bairro
Independência, e contou com a presença de diversas
autoridades.

A nova composição atuará no biênio 2023/2025 e, ao
todo, foram preenchidas 14 vagas. Participaram da
eleição, ocorrida em março deste ano, instituições e
entidades de classe dos seguintes segmentos:
acadêmico; ambiental; de arquitetura, urbanismo e/ou
direito; comercial e de serviços; industrial; rural; e
associações, movimentos populares e ONG's. Confira
os eleitos abaixo.

Luiz Felipe Mendonça, representante suplente da
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo
(Semurb), falou da importância do conselho para o
crescimento do município.

"Este será um fórum de debate que apresentará ideias
e propostas para o melhor da cidade, em diálogo com
profissionais que vão gerar essa melhoria para a
população, com foco no urbanismo e na mobilidade",
afirmou.

"Participar de um conselho como esse nos permite
contribuir para esse novo cenário da saúde. Esta é,
certamente, uma das áreas que mais precisa de
celeridade e desenvolvimento, visto que a população
precisa de estruturas e atendimentos cada vez mais
humanizados" ,  exp l icou Andrea Bot t i  Ferr i ,
representante suplente da Unimed Sul Capixaba -
Cooperativa de Trabalho Médico.

O CPDM terá composição bipartite e paritária,
constituído por 28 membros titulares e suplentes, com
direito a voto e mandato de dois anos. Desses, 14
(t i tu lares e suplentes) serão representantes
governamentais indicados diretamente pelo chefe do
Poder Executivo e outros 14 (titulares e suplentes)
serão representantes da sociedade civil organizada,

eleitos na Conferência Municipal da Cidade e
indicados pelo representante legal de cada entidade
eleita.

Em sua fala, o Prefeito de Cachoeiro, Victor Coelho,
destacou a relevância do CPDM e a construção do
Plano Diretor Municipal (PDM).

"O nosso principal objetivo é desenvolver um
crescimento sustentável em Cachoeiro, e ter soluções
práticas para a melhoria de vida do cidadão. Para isso,
precisamos da experiência e da capacidade de
pessoas das mais variadas áreas, que tenham a
mesma visão e comprometimento", expressou.

Conselho do Plano Diretor Municipal (CPDM)

Representantes do Poder Público:

Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo
(Semdurb)

Titular: Victor Galvão Rabbi

Suplente: Luiz Felipe Imenes de Mendonça

Secretaria Municipal e Governo e Planejamento
Estratégico (Semgov)

Titular: Juliana Neri da Silva

Suplente: Isabela Canal

Secretaria Municipal de Fazenda (Semfa)

Titular: Márcio Correia Guedes

Suplente: Libiana Davel Muniz

Secretaria Municipal de Segurança e Trânsito
(Semseg)

Titular: Ricardino Dos Santos Soares

Suplente: Dione Freitas Almeida

Secretaria Municipal De Educação (Seme)
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Titular: Kelly da Silva Rosa

Suplente: Paula Schwan Romanelli

Secretaria Municipal de Cultura e Turismo (Semcult)

Titular: Fernanda Maria Merchid Martins

Suplente: Lucimar Barros Costa

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico
(Semdec)

Titular: Dietrich Kaschner

Suplente: Vitor Claudio dos Santos

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social
(Semdes)

Titular: Érika Paulino de Souza

Suplente: Paolla Teixeira Bastos

Secretaria Municipal de Agricultura (Semag)

Titular: José Augusto Corteze Antônio

Suplente: Marco Antônio Carvalho de Oliveira

Secretaria Municipal de Obras (Semo)

Titular: Rodrigo de Almeida Bolelli

Suplente: Igor Soares dos Santos

Procuradoria Geral do Município (PGM)

Titular: Thiago Bringer

Suplente: Vagner Antônio de Souza

Secretaria Municipal de Administração (Semad)

Titular: Antônio Carlos Nascimento Valente

Suplente: Mônica Valéria da Silva Moreira

Agência Reguladora dos Serviços Delegados de
Cachoeiro de Itapemirim (Agersa)

Titular: Vanderley Teodoro de Souza

Suplente: Márcio Dellatorre Tavares

Representantes de Instituições e Entidades de Classe
da Sociedade Civil:

Acadêmicos, Pesquisa E Direito:

Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espíri to Santo  ( I fes )

Titular: Antônio Luiz Pinheiro

Suplente: Edson Maciel Peixoto

Organização Ambiental:

Associação de Amigos da Bacia do Rio Itapemirim
(Aabri)

Titular: Dalva Vieira de Souza Ringuier

Suplente: Fábio Correa Gonçalves

Arquitetura, Urbanismo e/ou Direito:

Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do
Espírito Santo (Crea)

Titular: José Antônio do Amaral Filho

Suplente: Maria Goreth Cabral Pereira Camisão

Conselho Regional de Arquitetura e Urbanismo (CAU)

Titular: Nelson Luiz Napolitano

Suplente: Gustavo Costa Napolitano

Ordem Dos Advogados Do Brasil (OAB/ES)

Titular: Sebastião Renaldo Silva Hora Júnior

Suplente: Márcia Lúcia Ferreira Cancella

Industrial, Comercial e Serviços:

Associação Comercial, Industrial e de Serviços de
Cachoeiro de Itapemirim (Acisci)

Titular: Custódio Amadeu Beça Murta

Suplente: Ruberval da Silva Rocha

Unimed Sul Capixaba - Cooperativa de Trabalho
Médico

Titular: Gustavo Fassarella Favaris

Suplente: Andrea Botti Ferri

Representante dos Distritos:
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Federação das Associações de Moradores e
Movimentos Populares de Cachoeiro de Itapemirim -
(Fammopoci)

Titular: Paulo Cesar Stelzer Bindaco

Suplente: Ronaldo Machado Xavier

Associações, Movimentos Populares E Ong's:

Associação dos Profissionais de Engenharia Ambiental
do Espírito Santo - (Apea)

Titular: Viviane Menegussi

Suplente: Walquíria Cardozo de Souza

Associação dos Contabilistas do Sul do Estado do
Espírito Santo (Ascosul)

Titular: Fernando Santos Moura

Suplente: Clair Martins da Silva

Sindicatos e Outras Entidades Equiparadas:

Sindicato Rural de Cachoeiro de Itapemirim

Titular: Wesley Mendes

Suplente: Paulo Cesar Miranda Marques

Sindicato da Indústria de Rochas Ornamentais, Cal e
Calcários do Estado do Espírito Santo (Sindirochas)

Titular: Celmo de Freitas

Suplente: Alanna de Almeida

Movimento Empresarial Sul Espírito Santo (Messes)

Titular: José Amarildo Permanhane

Suplente: Juliana Bravo

Loja Maçônica Fraternidade e Luz

Titular: Glaucio Costa Longa de Moura

Suplente: Guilherme França Figliuzzi

Site: https://hojees.com.br/novos-membros-do-

conselho-do-plano-diretor-municipal-de-cachoeiro-sao-

empossados/
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Conselho do Plano Diretor Municipal: novos
membros tomam posse
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Redação

Em solenidade realizada na noite desta quarta-feira
(24), os novos membros do Conselho do Plano Diretor
Municipal (CPDM) de Cachoeiro foram empossados.

Leia também: Via do Agostinho Simonato será
interditada a partir de segunda (29)

A cerimônia aconteceu no auditório da Secretaria
Municipal de Educação ( Seme ), localizado no bairro
Independência, e contou com a presença de diversas
autoridades.

A nova composição atuará no biênio 2023/2025 e, ao
todo, foram preenchidas 14 vagas. Participaram da
eleição, ocorrida em março deste ano, instituições e
entidades de classe dos seguintes segmentos:
acadêmico; ambiental; de arquitetura, urbanismo e/ou
direito; comercial e de serviços; industrial; rural; e
associações, movimentos populares e ONG's. Confira
os eleitos abaixo.

Luiz Felipe Mendonça, representante suplente da
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo
(Semurb), falou da importância do conselho para o
crescimento do município.

"Este será um fórum de debate que apresentará ideias
e propostas para o melhor da cidade, em diálogo com
profissionais que vão gerar essa melhoria para a
população, com foco no urbanismo e na mobilidade",
afirmou.

"Participar de um conselho como esse nos permite
contribuir para esse novo cenário da saúde. Esta é,
certamente, uma das áreas que mais precisa de
celeridade e desenvolvimento, visto que a população
precisa de estruturas e atendimentos cada vez mais
humanizados" ,  exp l icou Andrea Bot t i  Ferr i ,
representante suplente da Unimed Sul Capixaba -
Cooperativa de Trabalho Médico.

O Conselho do Plano Diretor Municipal terá
composição bipartite e paritária, constituído por 28
membros titulares e suplentes, com direito a voto e
mandato de dois anos. Desses, 14 (titulares e
suplentes) serão representantes governamentais
indicados diretamente pelo chefe do Poder Executivo e
outros 14 (titulares e suplentes) serão representantes

da sociedade civil organizada, eleitos na Conferência
Municipal da Cidade e indicados pelo representante
legal de cada entidade eleita.

Em sua fala, o Prefeito de Cachoeiro, Victor Coelho,
destacou a relevância do CPDM e a construção do
Plano Diretor Municipal (PDM).

"O nosso principal objetivo é desenvolver um
crescimento sustentável em Cachoeiro, e ter soluções
práticas para a melhoria de vida do cidadão. Para isso,
precisamos da experiência e da capacidade de
pessoas das mais variadas áreas, que tenham a
mesma visão e comprometimento", expressou.

Conselho do Plano Diretor Municipal (CPDM)

Representantes do Poder Público:

Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo
(Semdurb) Titular: Victor Galvão Rabbi

Suplente: Luiz Felipe Imenes de Mendonça

Secretaria Municipal e Governo e Planejamento
Estratégico (Semgov) Titular: Juliana Neri da Silva

Suplente: Isabela Canal

Secretaria Municipal de Fazenda (Semfa) Titular:
Márcio Correia Guedes

Suplente: Libiana Davel Muniz

Secretaria Municipal de Segurança e Trânsito
(Semseg) Titular: Ricardino Dos Santos Soares

Suplente: Dione Freitas Almeida

Secretaria Municipal De Educação (Seme) Titular:
Kelly da Silva Rosa

Suplente: Paula Schwan Romanelli

Secretaria Municipal de Cultura e Turismo (Semcult)
Titular: Fernanda Maria Merchid Martins

Suplente: Lucimar Barros Costa

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico
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(Semdec) Titular: Dietrich Kaschner

Suplente: Vitor Claudio dos Santos

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social
(Semdes) Titular: Érika Paulino de Souza

Suplente: Paolla Teixeira Bastos

Secretaria Municipal de Agricultura (Semag) Titular:
José Augusto Corteze Antônio

Suplente: Marco Antônio Carvalho de Oliveira

Secretaria Municipal de Obras (Semo) Titular: Rodrigo
de Almeida Bolelli

Suplente: Igor Soares dos Santos

Procuradoria Geral do Município (PGM) Titular: Thiago
Bringer

Suplente: Vagner Antônio de Souza

Secretaria Municipal de Administração (Semad)
Titular: Antônio Carlos Nascimento Valente

Suplente: Mônica Valéria da Silva Moreira

Agência Reguladora dos Serviços Delegados de
Cachoeiro de Itapemirim (Agersa) Titular: Vanderley
Teodoro de Souza

Suplente: Márcio Dellatorre Tavares

Representantes de Instituições e Entidades de Classe
da Sociedade Civil:

Acadêmicos, Pesquisa E Direito:

Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espíri to Santo  ( I fes )

Titular: Antônio Luiz Pinheiro

Suplente: Edson Maciel Peixoto

Organização Ambiental:

Associação de Amigos da Bacia do Rio Itapemirim
(Aabri)

Titular: Dalva Vieira de Souza Ringuier

Suplente: Fábio Correa Gonçalves

Arquitetura, Urbanismo e/ou Direito:

Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do
Espírito Santo (Crea)

Titular: José Antônio do Amaral Filho

Suplente: Maria Goreth Cabral Pereira Camisão

Conselho Regional de Arquitetura e Urbanismo (CAU)
Titular: Nelson Luiz Napolitano

Suplente: Gustavo Costa Napolitano

Ordem Dos Advogados Do Brasil (OAB/ES)

Titular: Sebastião Renaldo Silva Hora Júnior

Suplente: Márcia Lúcia Ferreira Cancella

Industrial, Comercial e Serviços:

Associação Comercial, Industrial e de Serviços de
Cachoeiro de Itapemirim (Acisci)

Titular: Custódio Amadeu Beça Murta

Suplente: Ruberval da Silva Rocha

Unimed Sul Capixaba - Cooperativa de Trabalho
Médico

Titular: Gustavo Fassarella Favaris

Suplente: Andrea Botti Ferri

Representante dos Distritos:

Federação das Associações de Moradores e
Movimentos Populares de Cachoeiro de Itapemirim -
(Fammopoci) Titular: Paulo Cesar Stelzer Bindaco

Suplente: Ronaldo Machado Xavier

Associações, Movimentos Populares E Ong's:

Associação dos Profissionais de Engenharia Ambiental
do Espírito Santo - (Apea)

Titular: Viviane Menegussi

Suplente: Walquíria Cardozo de Souza

Associação dos Contabilistas do Sul do Estado do
Espírito Santo (Ascosul) Titular: Fernando Santos
Moura

Suplente: Clair Martins da Silva

Sindicatos e Outras Entidades Equiparadas:
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Sindicato Rural de Cachoeiro de Itapemirim

Titular: Wesley Mendes

Suplente: Paulo Cesar Miranda Marques

Sindicato da Indústria de Rochas Ornamentais, Cal e
Calcários do Estado do Espírito Santo (Sindirochas)
Titular: Celmo de Freitas

Suplente: Alanna de Almeida

Movimento Empresarial Sul Espírito Santo (Messes)
Titular: José Amarildo Permanhane

Suplente: Juliana Bravo

Loja Maçônica Fraternidade e Luz Titular: Glaucio
Costa Longa de Moura

Suplente: Guilherme França Figliuzzi

Site: https://aquinoticias.com/2024/04/conselho-do-

plano-diretor-municipal-novos-membros-tomam-posse/
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Tristeza e solidão : o relato de quem se
entregou ao álcool, morou na rua e quer

recomeçar
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Thaiz Blunck
Redação Folha Vitória

O Espírito Santo foi o lugar que Marcelo Oliveira , de
41 anos, escolheu para morar há mais de duas
décadas. Natural de Itabuna, Bahia, deixou sua cidade
natal ainda jovem, em busca de trabalho e uma vida
melhor. Com determinação, conquistou a estabilidade
que desejava, mas não imaginava os desafios que
enfrentaria.

Aqui no Estado, Marcelo trabalhou como porteiro,
vigilante e garçom. Com uma rotina confortável e vida
social ativa, conheceu uma capixaba e engatou um
relacionamento.

A minha vinda foi para trabalhar. Quando eu cheguei
aqui, trabalhei em um supermercado, em uma
construtora, entre outras empresas. Eu era batedor de
laje lá e, quando me vi, estava todo arrumado aqui,
trabalhando em uma empresa. Eu ganhava mais, dava
para comprar minhas coisas e tinha uma vida bem
legal. Conquistei duas motocicletas, uma bicicleta,
uma quitinete toda mobiliada , relembra.

Tudo ia muito bem, até que a vida de Marcelo tomou
um rumo inesperado entre 2019 e 2020, no auge da
pandemia. Ainda vivendo o luto pela morte da mãe, ele
foi surpreendido por outra perda : sua noiva desistiu do
relacionamento pouco antes do casamento, deixando-
o desamparado emocionalmente.

Marcelo enfrentou dias de solidão e tristeza, que
desencadearam uma depressão . Em busca de uma
válvula de escape para aliviar sua dor, ele recorreu à
bebida alcoólica e, quando se deu conta, já estava
vivendo nas ruas.

O que me fez morar na rua foi uma perda familiar e um
abandono. O que engatilhou a depressão foi a tristeza
e a solidão. Foi o contar com alguém que achava que
ia viver comigo e a pessoa me abandonar. Quando me
vi, estava nas ruas. Eu já não tinha ânimo pra
trabalhar. Para manter meu vício eu fazia reciclagem,
às vezes descarregava caminhão, ia ajudar feirantes.
Sempre fazia algum bico , contou ele.

Ao se dar conta de que estava no caminho errado,
Marcelo parou para recalcular a rota e deu o primeiro
passo rumo à reconstrução. A primeira parada foi no
Centro de Referência para Pessoa em Situação de
Rua (Centro Pop).

Muitas vezes, eu estava na rua e bebia para esquecer.
Era como se vestisse uma armadura para esquecer
aquilo ali. A noite você não consegue dormir aquele
sono tranquilo. Você dorme um sono leve, com medo
de alguém te fazer uma covardia. Foi então que
comecei a frequentar o Centro Pop e a participar
daquele espaço , explicou Marcelo.

O Centro Pop foi uma ponte para que ele chegasse
até o Abrigo I , em Vitória, onde foi acolhido há quase
um mês. Apesar de ter chegado por lá há pouco
tempo, Marcelo já se sente à vontade, fez amigos e
até voltou a estudar.

Eu tenho o sonho de continuar os estudos e fazer
faculdade de Direito. Aqui tenho uma cama para
dormir, tenho ventilador. Temos as demandas dos
nossos educadores, as aulas. Agora estou fazendo
tratamento com psicólogo e tomando as medicações.
Pretendo me reintegrar ao mercado de trabalho e
voltar a trabalhar em alguma empresa como porteiro,
auxiliar de construção civil ou até de garçom.

Acolhimento e plano individual para superar a
condição de rua

O Acolhimento Institucional para Adultos e Famílias
em situação de rua do município de Vitória, conhecido
também como Abrigo 1, foi criado em julho de 2021,
praticamente no mesmo período em que Marcelo
passou a viver nas ruas.

A instituição, no entanto, não atende por demanda
espontânea . É necessário que a pessoa em situação
de rua seja encaminhada para lá, considerando
também a taxa de ocupação. Hoje, por exemplo, 100%
das 50 vagas disponíveis estão preenchidas.

Esse trabalho se dá através de encaminhamento da
rede socioassistencial. Quando a pessoa chega, ela
está em vulnerabilidade máxima, então é necessário
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trabalhar saúde, educação, cultura, cidadania, direitos
humanos, onde todo esse universo de garantia de
direitos passa a acontecer na vida dela. Esse
acolhimento tem uma jornada pedagógica que
acontece de forma coletiva e individualizada, dentro da
demanda de cada usuário , disse o coordenador da
instituição, Rodrigo Trindade .

Segundo ele, há uma sala no abrigo para a Educação
de Jovens e Adultos (EJA). Assim, os colegas que
quiserem acompanhar o Marcelo nos estudos também
têm a oportunidade de participar as atividades.

Muitos deles começam a despertar esse retorno para
a escola, que é muito importante, e vão alcançando
novas possibilidades. Já tivemos pessoas que
passaram por aqui que foram aprovadas no IFES, por
exemplo, e outras oportunidades mais. Eu as enxergo
como pessoas que prec isam de uma nova
opor tun idade ,  destacou o d i re tor .

Ao andar pelos corredores do Abrigo I, é impossível
não se encantar com as diversas telas pintadas à mão
por quem mora na instituição. O professor Milton
Neves , que desenvolve trabalhos com pessoas em
situação de vulnerabilidade há 10 anos, é quem os
ajuda a buscar inspirações e expressar suas emoções
através da arte.

Faço teatro há muito tempo, já dei aula também na
Fafi e faço trabalho em vários abrigos há muitos anos.
Aqui eles estão muito empolgados, se interessam por
trabalhos manuais e gostam da arte, como pintura de
telas e esculturas, por exemplo. Antes de fazer
qualquer trabalho, eles pesquisam na prática e é muito
interessante. A partir daí, passam as ideias deles, a
gente aprimora e vai juntando. O trabalho é sempre
coletivo , contou ele.

As obras foram criadas especialmente para a
Exposição Mãos das Ruas, que aconteceu em
novembro do ano passado na Biblioteca Adelpho
Polimonjardim, na Capital. Depois, os quadros
ganharam espaço fixo nas paredes da instituição.

Veja algumas telas pintadas por eles:

O abrigo é humanizado e já recebeu mais de 1.100
pessoas até o momento. Ele funciona 24 horas, e além
das atividades socioeducativas, os acolhidos também
participam de atividades físicas com um professor, têm
acesso a biblioteca, tratamentos de saúde e outros
serviços fundamentais.

Violência das ruas deixou marcas para a vida toda

Devido à vulnerabil idade e falta de proteção
adequada, pessoas em situação de rua são

constantemente vítimas de agressão física e verbal.
Enquanto vivia nessa condição, Marcelo sentiu na pele
o que é ser exposto à crueldade e carrega hoje a
cicatriz da violência que sofreu.

Eu não me lembro com detalhes, mas sei que dei um
dinheiro para comprar bebida alcoólica e começamos
a beber, aí alguém me deu uma paulada. Até hoje não
sei o motivo, mas levei seis pontos e quando acordei
estava no hospital, com o médico fazendo um
procedimento , contou ele.

ES teve 29 pessoas em situação de rua mortas em um
ano

De janeiro de 2023 até março deste ano, 29 pessoas
em situação de rua foram assassinadas no Espírito
Santo, segundo dados da Secretaria de Estado da
Segurança Pública e Defesa Social (Sesp).

Dessas vítimas, 23 são homens e 6 são mulheres. Na
maioria dos casos registrados, o crime aconteceu por
disparos de arma de fogo , sendo 11 registros, seguido
por armas brancas (faca, canivete, etc), com sete
ocorrências.

Casos de mortes após espancamento , linchamento ou
violência física, somam seis. Diferente do Marcelo, que
foi socorrido e sobreviveu para contar seu testemunho
de vida, esses não tiveram a mesma sorte.

Perfil das vítimas e municípios com maior número de
casos

Questionada sobre o monitoramento nas áreas onde a
população de rua se concentra, visando a prevenção
de crimes, a Sesp informou que as forças de
segurança planejam o patrulhamento em cima das
estatísticas criminais, com aumento de recursos
operacionais nas áreas em que há mais registro de
ocorrências.

Destacou ainda que independentemente da presença,
ou não, de moradores de rua em um determinado
espaço público, há uma avaliação técnica para que o
policiamento seja implantado de maneira eficaz.

Leia também:

>> Me libertei para ser feliz : a história de quem
venceu o crack e voltou para a família

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/geral/noticia/04/2024/trist

eza-e-solidao-o-relato-de-quem-se-entregou-ao-alcool-

morou-na-rua-e-quer-recomecar
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Estão abertas inscrições para curso gratuito
de Artesanato de Biojoias em Cachoeiro
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A Prefeitura de Cachoeiro de Itapemirim, em parceria
com o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
Campus Cachoeiro, está com inscrições abertas para
curso de qualificação profissional em artesanato de
biojoias.

Com o objetivo de capacitar os participantes na
produção de peças utilizando, especialmente, minerais
e rochas, o curso oferece 30 vagas para interessados
com, pelo menos, Ensino Fundamental I completo.

A iniciativa visa promover o desenvolvimento de
habilidades artísticas e técnicas, além de proporcionar
conhecimento sobre a produção sustentável de
biojoias. Com uma carga horária total de 160 horas, as
aulas serão realizadas de segunda a sexta-feira, das
8h às 12h, no campus do Ifes em Cachoeiro de
Itapemirim, situado no Morro Grande.

Durante o curso, os participantes contarão com auxílio
estudantil no valor total de R$640,00, visando garantir
o suporte necessário para transporte. Caso haja mais
de 30 inscritos, será realizado um sorteio para o
preenchimento das 30 vagas disponíveis. O início das
aulas está previsto para o próximo dia 20 de maio.

Para a secretária de Cidadania, Trabalho e Direitos
Humanos (Semcit), Thatiane Cardoso, o curso
representa uma oportunidade única para os moradores
da região desenvolverem novas habilidades e
ampliarem suas possibilidades de inserção no
mercado de trabalho. "Estamos muito felizes em
oferecer essa iniciativa em parceria com o IFES.
Acreditamos que o artesanato de biojoias não apenas
promove a geração de renda, mas também contribui
para a valorização dos recursos naturais locais e para
o desenvolvimento sustentável", destacou a secretária.

As inscrições já estão abertas e podem ser realizadas
na sede da Semcit, localizada na Rua Moreira, nº 317,
Bairro Coronel Borges, Cachoeiro de Itapemirim - ES.
Os interessados devem comparecer no horário de
atendimento das 12h às 18h, até o dia 8 de maio de
2024. Para se inscrever, os candidatos devem ter no
mínimo 18 anos e apresentar  os seguintes
documentos em cópias: ficha de inscrição preenchida,
comprovante de escolaridade (histórico escolar e
certificado de conclusão ou declaração de conclusão

do Ensino Fundamental I), certidão de nascimento ou
de casamento, carteira de identidade (RG), CPF,
comprovante de endereço com CEP, uma foto 3×4
recente, certidão de quitação eleitoral ou comprovante
de inscrição vigente no CadÚnico.

Além disso, os interessados que indicarem ser
portadores de deficiência devem apresentar cópia do
laudo médico, emitido nos últimos 12 meses, contendo
o número de inscrição do profissional no Conselho
Regional de Medicina (CRM), atestando o tipo, grau ou
nível da deficiência, conforme a Classificação
Internacional de Doenças (CID-10), bem como a
provável causa da deficiência.

Site: https://hojees.com.br/estao-abertas-inscricoes-

para-curso-gratuito-de-artesanato-de-biojoias-em-

cachoeiro/
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Professores da Ufes rejeitam proposta do
Governo Federal e mantêm greve
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Outras instituições do Brasil também realizam
assembleias para definir rumos da mobilização
nacional

Foto Leitor

Os professores da Universidade Federal do Espírito
Santo (Ufes) rejeitaram a proposta do Governo
Federal a respeito dos pontos de pauta da greve
nacional iniciada no último dia 15 de abril. A decisão
foi tomada em assembleia da Associação dos
Docentes (Adufes) realizada na tarde desta quinta-
feira (25), no campus de Goiabeiras.

Ao todo, foram 117 votos contrários à proposta e 17
favoráveis. Durante a assembleia, também foi decidido
que os docentes da Ufes indicarão um representante
para atuar no Comando Nacional de Greve.
Entretanto, a Adufes não informou se já existe um
nome e quem seria a pessoa escolhida.

Na última sexta-feira (19), em Brasília, foi realizada a
quarta rodada da Mesa Específica e Temporária da
Carreira com os representantes da greve em nível
nacional. O Governo Federal apresentou como
proposta reajuste de 9% a partir de 2025 e de 3,5%
em 2026, sem nenhum valor para 2024. Os docentes
da Ufes, e de outras instituições de ensino superior,
cobram 22,71% de reajuste salarial em três parcelas
iguais de 7,06%, nos meses de maio de 2024, 2025 e
2026.

A proposta de valores para os auxílios também é
criticada pelos docentes: o auxílio-alimentação
passaria de R$ 658 para R$ 1 mil, e a assistência pré-
escolar, de R$ 321 para R$ 484,9. O valor per capita
d a  s a ú d e  s u p l e m e n t a r ,  d e p e n d e n d o  d o
escalonamento, pode ser reajustado em 51%. Com
isso, para 2024, o governo continua prejudicando,
especialmente, aposentados, além de não atender à
reivindicação de equiparação às categorias do serviço
público dos demais poderes , afirmou a Adufes nas
redes sociais.

A associação também classificou como tímida a
proposta para as progressões. Os percentuais da
diferença salarial entres os níveis de 2 a 4 das Classes
C (Adjunto) e D (Associado) passariam de 4% para
4,5%.

Os docentes também não ficaram satisfeitos com as
propostas apresentadas referentes à reivindicação de
revogação da Instrução Normativa 66/22, que trata de
pedidos de progressão e promoção, e da Portaria
983/2020, que instituiu ponto eletrônico para o
magistério do Ensino Básico Técnico e Tecnológico
(EBTT).

O Sindicato Nacional dos Docentes das Instituições de
Ensino Superior (Andes-SN) deverá recolher as
votações feitas pelas demais universidades brasileiras
para definir os próximos passos do movimento
grevista. Pelo menos 31 instituições federais de ensino
estão em greve, incluindo 26 universidades, quatro
inst i tutos federais e um centro de educação
tecnológica.

Novas adesões

Nessa segunda-feira (22), as docentes do Ensino
Básico Técnico e Tecnológico publicaram uma carta
aberta aderindo à greve docente. Essas profissionais
atuam no CAp Criarte, que oferece atendimento de
educação infantil aos filhos e dependentes de pessoas
vinculadas à Ufes.

Entre as pautas específicas da categoria estão: fim do
controle com ponto eletrônico; novo concurso público
para recomposição do quadro funcional; ampliação da
oferta para Ensino Fundamental; redução da carga
horária; aplicação de licença capacitação e inclusão
em programas nacionais de formação; aplicação da
legislação educacional para incluir a disciplina de Artes
no currículo; reconhecimento do cargo de direção do
CAp; e inclusão no cadastro do Programa Nacional do
Livro Didático (PNLD).

O Diretório Central dos Estudantes também tem
encampado o movimento grevista, e realizou uma
assembleia, nessa quarta-feira (24), para estabelecer
um calendário de lutas. Nessa segunda-feira (22), os
estudantes decidiram desbloquear os portões do
campus de Goiabeiras, em Vitória . A decisão se deu
em acordo com a Administração Central, que
convocou uma sessão extraordinária do Conselho
Universitário para o próximo dia 2 de maio, para tratar
das pautas estudantis.

As pautas do DCE da Ufes incluem: revogação da
resolução que associa assistência estudantil ao
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calendário letivo; jantar no campus de Maruípe;
revogação de portaria que restringe manifestações
culturais; melhoria na i luminação do campus;
implementação de cotas trans e unificação do sistema
quanto ao nome social; aumento da assistência para
estudantes com deficiência; criação de comissão de
avaliação de inclusão e acessibilidade; ampliação de
acessibilidade no Restaurante Universitário (RU); e
reabertura do RUzinho de Goiabeiras.

No início da semana, a União Nacional dos Estudantes
(UNE) ,  a  Un ião  Bras i le i ra  dos  Es tudantes
Secundaristas (Ubes) e a Associação Nacional de
Pós-Graduandos (ANPG) emitiram nota conjunta em
solidariedade ao movimento grevista.

Já os técnico-administrativos da Ufes, que deflagraram
greve no mês passado, reivindicam reajuste salarial de
34,32%, divididos em cerca de 10% nos anos de 2024,
2025 e 2026. O Governo Federal também não acenou
para essa possibilidade em 2024, jogando a questão
para os próximos dois anos, com índices de 4,5%. Os
servidores também reivindicam reestruturação da
carreira, já que vários cargos foram extintos, o que
impossibilita a realização de concurso público.

Os docentes e profissionais técnico-administrativos do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) também estão
em greve por recomposição salarial, reestruturação de
car re i ra  para  os  técn ico-admin is t ra t i vos  e
recompos ição  o rçamentár ia  e  de  pessoa l .

Outras pautas

Além do reajuste, os docentes cobram o revogaço das
medidas do Governo Bolsonaro, como a Proposta de
Emenda Constitucional (PEC) nº 32, que trata da
reforma administrat iva, que ainda tramita no
Congresso Nacional.

Soma-se a esse cenário, segundo a Adufes, a
precarização das condições de trabalho e o
subfinanciamento das universidades federais,
institutos federais e centros federais de educação
tecnológica. Estudo do Departamento Intersindical de
Estatística e Estudos Socioeconômicos (Dieese)
aponta que 100% das universidades federais
receberam, entre 2010 e 2022, valores inferiores ao
necessário para manter o patamar de despesas por
matrículas.

https://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-
estudantes-liberam-portoes-da-ufes-em-goiabeiras

Diretório Central estabeleceu acordo com a Reitoria;
greve de professores e servidores continua

https://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-na-

ufes-reitoria-e-movimento-estudantil-negociam-pautas

Reunião aberta foi realizada nessa quinta-feira, e
administração convocará Conselho Universitário

Site: http://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-

professores-da-ufes-rejeitam-proposta-do-governo-

federal
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Cantora russa Ekaterina Bessmertnova lança
o álbum "Contra os ventos e as marés" (A

Semana)
 

DIÁRIO DIGITAL CAPIXABA. Qui, 25 de Abril de 2024
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Radicada em Vitória há oito anos, a cantora russa
naturalizada brasileira Ekaterina Bessmertnova lança
seu primeiro álbum solo, "Contra os ventos e as
marés", cercada pelas memórias afetivas da sua terra
natal e da vivência em solo tropical. Com cinco
canções compostas pelo maestro Célio Paula, o
trabalho chega às plataformas digitais no próximo dia
26 de abril.

Na mesma data, a cantora fará apresentação em
forma de recital-palestra, às 10h, na Estação
Conhecimento Serra, no município da Serra. Durante o
evento, Ekaterina vai interpretar as canções do álbum,
acompanhada de sua banda, ao passo em que o
maestro Célio Paula irá falar sobre o seu processo
composicional.

Ekaterina desde cedo tem uma forte relação com o
mar e as marés. Na infância e na adolescência, seu
elo era o mar que banha a cidade de Odessa, na
Ucrânia, onde visitava a família materna e vivia as
experiências dos verões eslavos. As praias de Zolotoy
Bereg (beira dourada),  Langeron e Arcádia
constituíram importantes referências na sua relação
com o mar e a natureza. Mais tarde, o destino quis
substituir o Mar Negro pelo Oceano Atlântico e a baía
de Vitória, que ela abraçou como sua nova morada,
juntamente com a música brasileira e o companheiro,
o músico percussionista Léo de Paula.

"As praias, o sol, o sal, o vento e todas as sensações
trazidas pelas marés são marcantes na minha vida",
conta Ekaterina. "As praias de Camburi, da Curva da
Jurema e da Ilha do Boi renovaram essa conexão
especial com as marés", acrescenta a cantora.

Intimista

Gravado no Estúdio Bravo, em Vitória, em dezembro
de 2023, com direção musical de Léo de Paula,
"Contra os ventos e as marés" apresenta sonoridade
intimista, com base instrumental executada por um
grupo de câmara formado por Victor Polo (violão),
Roger Rocha (teclados, efeitos, saxofones e flautas),
Lucas Ol ive i ra  (v io loncelo) ,  Leonardo Reis
(cavaquinho)  e  Léo de Paula (percussão) .

À frente, a voz imponente de Ekaterina Bessmertnova,
de timbre aveludado, a emoldurar as letras e melodias
concebidas por Célio Paula, assim elencadas no
álbum: "Oitizeiro", "Contra os Ventos e as Marés",
"Aprumar", "Pé de goiaba" e "Sai de Reto Olho Gordo".

Musicalmente, o público pode esperar por uma
sequência de canções populares aclimatadas dentro
da estética da MPB, passando por ritmos como o
samba, a bossa nova, o ijexá e a valsa. A sonoridade
acústica ganha dramaticidade com as intervenções do
violoncelo, que faz contraponto às melodias
interpretadas pela cantora.

Plantas

Tanto o título quanto a essência do álbum decorrem
da relação da intérprete e do compositor com a
natureza. Maestro da Orquestra Pop

Abertura oficial do movimento Outubro Rosa, no
Palácio Anchieta (2021 e 2023);

"Natal de Encantos", com a Orquestra Sinfônica da
COES (2022);

"Divas" (2021 e 2023);

"É Samba Clássico", com a Camerata SESI (2021);

"Natal in Jazz", com a Vale Música Jazz Band (2019);

Cinco edições do "Brazilian Night" (2017 - Ufá, 2018 -
Moscou, 2019 - Ufá e Kazan, e 2022 - Ufá, Rússia);

"Saint Petersburg Batucada Motion" (2018), realizado
na FIFA Fan Fest, em São Petersburgo, durante a
Copa do Mundo de Futebol;

"Conexão Rússia-Brasil" (2019 e 2020, em Vitória).

Atuou como julgadora do quesito Harmonia no grupo B
do Carnaval Capixaba em 2022, 2023 e 2024. Desde
2019 tem atuado como compositora e cantora solista
em trilhas sonoras de espetáculos de dança, e tem
exper iência como t radutora e produtora no
masterclass "Ritmos e Sons Brasileiros" (Moscou, São
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Petersburgo e Ufa, na Rússia) e no minicurso de
percussão brasileira no "Saint Petersburg Batucada
Motion".

Apresentou-se em duas edições do recital-palestra "A
Canção Russa", em 2017 e 2018, no Centro Cultural
Sesc Glória, dentro do projeto "Dia do Curioso
Musical". Atuou também como cantora solista e
tradutora no Festival-Concurso internacional "Drum
Wave", em 2018 e 2019, em São Petersburgo, na
Rússia.

SIGA

EKATERINA BESSMERTNOVA:  I ns tag ram:
@ e _ k a t e r i n a v o c a l  F a c e b o o k :
https://www.facebook.com/ekaterinabessmertnova

A Ekaterina Bessmertnova é russa e está radicada há
oito anos em Vitória. Canta lindamente em português.
Foto: Divulgação.

Site:

https://diariodigitalcapixaba.com.br/noticia/3892/cantora-

russa-ekaterina-bessmertnova-lanca-o-album--contra-os-

ventos-e-as-mares-
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Pedagogia da Alternância no Espírito Santo
 

TV ASSEMBLEIA / ES - JORNAL PANORAMA. Qui, 25 de Abril de 2024
IFES GERAL

Rogério Caliari, pesquisador do IFES; Idalgizo
Monequi, superintendente do Mepes; Dary Pagung,
deputado estadual

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/26/TVASSEMBLEIA

ES-22.08.29-22.11.01-1714124300.mp4
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Capacitação em Anchieta com técnicos da
Caravana de Educação Sanitária
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Anchieta vai receber as equipes técnicas da Caravana
de Educação Sanitária em Defesa Agropecuária nos
dias 9 e 10 de maio. A tarefa é a capacitação
profissional e transferência de informações para
prevenção e vigilância da gripe aviária. Podem
participar agentes de saúde, professores, estudantes,
agricultores, pescadores, profissionais da prefeitura e
a população em geral.

A caravana vai visitar a comunidade de Olivânia na
quarta-feira (9) e, na quinta-feira (10), a capacitação
será no Parque RDS Papagaio, na sede do município.
As capacitações vão ocorrer em sistema de imersão,
com apresentação de conhecimento teórico e
realização de atividades práticas de educação
sanitária.

A iniciativa do governo federal conta com apoio e
participação da Prefeitura de Anchieta, da Secretaria
de Estado da Agricultura, do Instituto de Defesa
Agropecuária e Florestal do Espírito Santo, do Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES), do Conselho
Regional de Engenharia e Agronomia (Crea-ES) e da
Caixa de Assistência dos Profissionais do Crea
(Mútua).

A caravana vai percorrer Anchieta e outros municípios
capixabas: Piúma, Linhares, Colatina, Santa Maria de
Jetibá. (Com informações do Ministério da Agricultura
e Pecuária )

Texto: Gilberto Vieira/| Foto: Cartaz

Site: https://informecapixaba.com.br/capacitacao-em-

anchieta-com-tecnicos-da-caravana-de-educacao-

sanitaria/
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Melhorias na educação apontam avanço da
área em Cachoeiro
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No próximo domingo (28) será celebrado do Dia
Nacional da Educação. Em Cachoeiro, a educação
básica tem recebido avanços significativos que estão
contr ibuído para a melhor ia da estrutura e
atendimentos para as famílias. Especificamente no
ano passado, a área educacional recebeu importantes
conquistas.

O ano de 2023 foi marcado por importantes conquistas
para a rede municipal de ensino de Cachoeiro, com
entregas e ações importantes para a área.

Uma das mais significativas foram as formações
ofertas pela Secretaria Municipal de Educação (Seme)
para os profissionais da rede municipal. As ações
t inham o objet ivo de ampliar as habi l idades
específicas, conhecimentos técnicos e competências
essenciais para melhoria da educação básica.

Além disso, aos estudantes da rede pública municipal
foi oportunizado o curso sobre Língua Brasileira de
Sinais (Libras). A formação tinha o objetivo de
alcançar inclusão no âmbito escolar, ao possibilitar a
interação entre os estudantes ouvintes e os
estudantes surdos, pelo ensino da segunda língua
oficial do país.

Ainda direcionado para o corpo discente municipal,
estudantes do 9º ano do ensino fundamental, puderam
participar do Pré-Ifes. O projeto conta com apoio de
professores da rede municipal, que promovem um
estudo mais intensivo das disciplinas de Matemática,
História, Geografia, Língua Portuguesa e Ciências,
que são cobradas na prova de seleção para ingresso
no ensino médio do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes). São ofertadas anualmente 225 vagas.

Para melhorar, modernizar e integrar os sistemas da
rede municipal de ensino foi realizada a instalação de
uma rede de fibra óptica. A ação padronizou acesso à
internet em todas as unidades de ensino, por meio de
uma conexão de 10 gigabytes, integrando a rede
municipal de educação aos sistemas da Prefeitura.

Ainda em 2023, a Prefeitura de Cachoeiro realizou a
distribuição dos kits de materiais escolares a alunos da
rede municipal de educação. Com investimento de
quase R$ 2 milhões, a iniciativa beneficiou cerca de 17
mil estudantes da pré-escola ao 9º ano do ensino
fundamental.

Além disso, também foram investidos mais de R$ 4
milhões de em alimentação escolar, para os alunos da
rede municipal e19 escolas foram contempladas com
investimentos para elaboração de salas de recursos
multifuncionais.

Além disso, mais de 1,5 milhão de reais foram
investidos em reformas em seis escolas municipais;
foram elas: Anacleto Ramos , Dona Maria Santana ,
Julieta Deps Tallon Normília da Cunha dos Santos ,
Pe. Jefferson Luizde Magalhães e Profª Ariette Moulin
Costa.

Os investimentos são significativos para uma
educação de qualidade. É necessário cada vez mais
formações específicas para professores, bem como
ambientes agradáveis, com boa estrutura e com
equipamentos tecnológicos. É nossa missão fazer com
que os estudantes estejam felizes nos nossos espaços
educacionais , explica a secretária de Educação de
Cachoeiro, Cristina Lens.

Site: http://www.jornalfato.com.br/educacao/melhorias-

na-educacao-apontam-avanco-da-area-em-

cachoeiro,440664.jhtml
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Melhorias na educação apontam avanço da
área em Cachoeiro
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/  Por: Jornalismo PMCI

No próximo domingo (28) será celebrado do Dia
Nacional da Educação. Em Cachoeiro, a educação
básica tem recebido avanços significativos que estão
contr ibuído para a melhor ia da estrutura e
atendimentos para as famílias. Especificamente no
ano passado, a área educacional recebeu importantes
conquistas.

O ano de 2023 foi marcado por importantes conquistas
para a rede municipal de ensino de Cachoeiro, com
entregas e ações importantes para a área.

Uma das mais significativas foram as formações
ofertas pela Secretaria Municipal de Educação (Seme)
para os profissionais da rede municipal. As ações
t inham o objet ivo de ampliar as habi l idades
específicas, conhecimentos técnicos e competências
essenciais para melhoria da educação básica.

Além disso, aos estudantes da rede pública municipal
foi oportunizado o curso sobre Língua Brasileira de
Sinais (Libras). A formação tinha o objetivo de
alcançar inclusão no âmbito escolar, ao possibilitar a
interação entre os estudantes ouvintes e os
estudantes surdos, pelo ensino da segunda língua
oficial do país.

Ainda direcionado para o corpo discente municipal,
estudantes do 9º ano do ensino fundamental, puderam
participar do Pré-Ifes. O projeto conta com apoio de
professores da rede municipal, que promovem um
estudo mais intensivo das disciplinas de Matemática,
História, Geografia, Língua Portuguesa e Ciências,
que são cobradas na prova de seleção para ingresso
no ensino médio do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes). São ofertadas anualmente 225 vagas.

Para melhorar, modernizar e integrar os sistemas da
rede municipal de ensino foi realizada a instalação de
uma rede de fibra óptica. A ação padronizou acesso à
internet em todas as unidades de ensino, por meio de
uma conexão de 10 gigabytes, integrando a rede
municipal de educação aos sistemas da Prefeitura.

Ainda em 2023, a Prefeitura de Cachoeiro realizou a
distribuição dos kits de materiais escolares a alunos da
rede municipal de educação. Com investimento de
quase R$ 2 milhões, a iniciativa beneficiou cerca de 17

mil estudantes da pré-escola ao 9º ano do ensino
fundamental.

Além disso, também foram investidos mais de R$ 4
milhões de em alimentação escolar, para os alunos da
rede municipal e19 escolas foram contempladas com
investimentos para elaboração de salas de recursos
multifuncionais.

Além disso, mais de 1,5 milhão de reais foram
investidos em reformas em seis escolas municipais;
foram elas: "Anacleto Ramos", "Dona Maria Santana",
"Julieta Deps Tallon" "Normília da Cunha dos Santos",
"Pe. Jefferson Luizde Magalhães" e "Profª Ariette
Moulin Costa.

"Os investimentos são significativos para uma
educação de qualidade. É necessário cada vez mais
formações específicas para professores, bem como
ambientes agradáveis, com boa estrutura e com
equipamentos tecnológicos. É nossa missão fazer com
que os estudantes estejam felizes nos nossos espaços
educacionais", explica a secretária de Educação de
Cachoeiro, Cristina Lens.

Site:

https://www.cachoeiro.es.gov.br/noticias/melhorias-na-

educacao-apontam-avanco-da-area-em-cachoeiro/
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Curso gratuito de Artesanato de Biojoias
com inscrições abertas em Cachoeiro
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A Prefeitura de Cachoeiro de Itapemirim, em parceria
com o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
Campus Cachoeiro, está com inscrições abertas para
curso de qualificação profissional em artesanato de
biojoias.

Com o objetivo de capacitar os participantes na
produção de peças utilizando, especialmente, minerais
e rochas, o curso oferece 30 vagas para interessados
com, pelo menos, Ensino Fundamental I completo.

A iniciativa visa promover o desenvolvimento de
habilidades artísticas e técnicas, além de proporcionar
conhecimento sobre a produção sustentável de
biojoias. Com uma carga horária total de 160 horas, as
aulas serão realizadas de segunda a sexta-feira, das
8h às 12h, no campus do Ifes em Cachoeiro de
Itapemirim, situado no Morro Grande.

Durante o curso, os participantes contarão com auxílio
estudantil no valor total de R$640,00, visando garantir
o suporte necessário para transporte. Caso haja mais
de 30 inscritos, será realizado um sorteio para o
preenchimento das 30 vagas disponíveis. O início das
aulas está previsto para o próximo dia 20 de maio.

Para a secretária de Cidadania, Trabalho e Direitos
Humanos (Semcit), Thatiane Cardos o, o curso
representa uma oportunidade única para os moradores
da região desenvolverem novas habilidades e
ampliarem suas possibilidades de inserção no
mercado de trabalho. "Estamos muito felizes em
oferecer essa iniciativa em parceria com o IFES.
Acreditamos que o artesanato de biojoias não apenas
promove a geração de renda, mas também contribui
para a valorização dos recursos naturais locais e para
o desenvolvimento sustentável", destacou a secretária.

As inscrições já estão abertas e podem ser realizadas
na sede da Semcit, localizada na Rua Moreira, nº 317,
Bairro Coronel Borges, Cachoeiro de Itapemirim - ES.
Os interessados devem comparecer no horário de
atendimento das 12h às 18h, até o dia 8 de maio de
2024. Para se inscrever, os candidatos devem ter no
mínimo 18 anos e apresentar  os seguintes
documentos em cópias: ficha de inscrição preenchida,
comprovante de escolaridade (histórico escolar e
certificado de conclusão ou declaração de conclusão
do Ensino Fundamental I), certidão de nascimento ou
de casamento, carteira de identidade (RG), CPF,

comprovante de endereço com CEP, uma foto 3×4
recente, certidão de quitação eleitoral ou comprovante
de inscrição vigente no CadÚnico.

Além disso, os interessados que indicarem ser
portadores de deficiência devem apresentar cópia do
laudo médico, emitido nos últimos 12 meses, contendo
o número de inscrição do profissional no Conselho
Regional de Medicina (CRM), atestando o tipo, grau ou
nível da deficiência, conforme a Classificação
Internacional de Doenças (CID-10), bem como a
provável causa da deficiência.

Site: https://portaldenoticias24horas.com.br/curso-

gratuito-de-artesanato-de-biojoias-com-inscricoes-

abertas-em-cachoeiro-2/
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Sedu participa de visita do Ministério da
Educação a Cachoeiro de Itapemirim (Em:

Educação)
 

RADAR 365 /  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Sex, 26 de Abril de 2024
IFES GERAL

Publicado por: Assessoria de Comunicação

A Secretaria da Educação (Sedu) esteve presente,
nessa terça-fe i ra (23),  na v is i ta técnica de
representantes do Ministério da Educação (MEC) ao
município de Cachoeiro de Itapemirim para conhecer
o s  c u r s o s  t é c n i c o s  c o n c o m i t a n t e s
intercomplementares em Mecânica e Mineração,
resultados da parceria do Governo do Estado com o
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espíri to Santo  ( I fes ) .

Durante a estada na cidade, Carla Comerlato e Pierry
Teza, respectivamente diretora e gerente de Projetos
da Diretoria de Articulação e Fortalecimento da
Educação Profissional e Tecnológica do MEC,
conheceram as instalações e laboratórios da Escola
Estadual de Ensino Fundamental e Médio (EEEFM)
Lions Sebastião de Paiva Vidaurre e participaram de
uma roda de conversa com os estudantes dos cursos.

A gerente de Ensino Médio da Sedu, Endy
Albuquerque, explicou que os estudantes matriculados
nesta oferta devem frequentar as aulas do Ensino
Regular na unidade escolar da Rede Publica Estadual
de Ensino do Espirito Santo e no contra turno cursam
disciplinas técnicas de acordo com a opção de curso
selecionado.

Após o encontro, Carla Comerlato demostrou interesse
em expandir a experiencia capixaba para outras
instituições e estados da federação e destacou a
importância dessa oferta para o desenvolvimento
pessoal e profissional dos jovens brasileiros

Site: https://radar365.com.br/sedu-participa-de-visita-do-

ministerio-da-educacao-a-cachoeiro-de-itapemirim/
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Inscrições abertas para curso de "Artesanato
de Biojoias"

 

ES DE FATO / ES - ECONOMIA - pág.: 02. Sex, 26 de Abril de 2024
IFES GERAL

A Prefeitura de Cachoeiro de Itapemirim, em parceria
com o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
Campus Cachoeiro, está com inscrições abertas para
curso de qualificação profissional em artesanato de
biojoias.

Com o objetivo de capacitar os participantes na
produção de peças utilizando, especialmente, minerais
e rochas, o curso oferece 30 vagas para interessados
com, pelo menos, Ensino Fundamental I completo.

A iniciativa visa promover o desenvolvimento de
habilidades artísticas e técnicas, além de proporcionar
conhecimento sobre a produção sustentável de
biojoias. Com uma carga horária total de 160 horas, as
aulas serão realizadas de segunda a sexta-feira, das
8h às 12h, no campus do Ifes em Cachoeiro de
Itapemirim, situado no Morro Grande.

Durante o curso, os participantes contarão com auxílio
estudantil no valor total de R$640,00, visando garantir
o suporte necessário para transporte. Caso haja mais
de 30 inscritos, será realizado um sorteio para o
preenchimento das 30 vagas disponíveis. O início das
aulas está previsto para o próximo dia 20 de maio.

Para a secretária de Cidadania, Trabalho e Direitos
Humanos (Semcit), Thatiane Cardoso, o curso
representa uma oportunidade única para os moradores
da região desenvolverem novas habilidades e
ampliarem suas possibilidades de inserção no
mercado de trabalho. "Estamos muito felizes em
oferecer essa iniciativa em parceria com o IFES.
Acreditamos que o artesanato de biojoias não apenas
promove a geração de renda, mas também contribui
para a valorização dos recursos naturais locais e para
o desenvolvimento sustentável", destacou a secretária.

As inscrições já estão abertas e podem ser realizadas
na sede da Semcit, localizada na Rua Moreira, nº 317,
Bairro Coronel Borges, Cachoeiro de Itapemirim - ES.
Os interessados devem comparecer no horário de
atendimento das 12h às 18h, até o dia 8 de maio de
2024. Para se inscrever, os candidatos devem ter no
mínimo 18 anos e apresentar  os seguintes
documentos em cópias: ficha de inscrição preenchida,
comprovante de escolaridade (histórico escolar e
certificado de conclusão ou declaração de conclusão
do Ensino Fundamental I), certidão de nascimento ou
de casamento, carteira de identidade (RG), CPF,

comprovante de endereço com CEP, uma foto 3×4
recente, certidão de quitação eleitoral ou comprovante
de inscrição vigente no CadÚnico.

Além disso, os interessados que indicarem ser
portadores de deficiência devem apresentar cópia do
laudo médico, emitido nos últimos 12 meses, contendo
o número de inscrição do profissional no Conselho
Regional de Medicina (CRM), atestando o tipo, grau ou
nível da deficiência, conforme a Classificação
Internacional de Doenças (CID- 10), bem como a
provável causa da deficiência.

Durante o curso, os participantes contarão com auxílio
estudantil de R$640,00, para transporte
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Entrevista com servidores do IFES sobre
processo seletivo 2024

 

RÁDIO KAIRÓS 94,7 FM / SÃO MATEUS / ES - CAFÉ COM NOTÍCIA. Sex, 26 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/26/RDIOKAIRS947F

MSOMATEUSES-06.20.32-06.30.24-1714130769.mp3
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Inscrições abertas para curso gratuito de
Artesanato de Biojoias em Cachoeiro

(Oportunidades)
 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES. Sex, 26 de Abril de 2024
IFES GERAL

Redação

A Prefeitura de Cachoeiro de Itapemirim , em parceria
com o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
Campus Cachoeiro, está com inscrições abertas para
curso de qualificação profissional em artesanato de
biojoias.

Com o objetivo de capacitar os participantes na
produção de peças utilizando, especialmente, minerais
e rochas, o curso oferece 30 vagas para interessados
com, pelo menos, Ensino Fundamental I completo.

A iniciativa visa promover o desenvolvimento de
habilidades artísticas e técnicas, além de proporcionar
conhecimento sobre a produção sustentável de
biojoias. Com uma carga horária total de 160 horas, as
aulas serão realizadas de segunda a sexta-feira, das
8h às 12h, no campus do Ifes em Cachoeiro de
Itapemirim, situado no Morro Grande.

Durante o curso, os participantes contarão com auxílio
estudantil no valor total de R$640,00, visando garantir
o suporte necessário para transporte. Caso haja mais
de 30 inscritos, será realizado um sorteio para o
preenchimento das 30 vagas disponíveis. O início das
aulas está previsto para o próximo dia 20 de maio.

Para a secretária de Cidadania, Trabalho e Direitos
Humanos (Semcit), Thatiane Cardoso, o curso
representa uma oportunidade única para os moradores
da região desenvolverem novas habilidades e
ampliarem suas possibilidades de inserção no
mercado de trabalho. "Estamos muito felizes em
oferecer essa iniciativa em parceria com o IFES.
Acreditamos que o artesanato de biojoias não apenas
promove a geração de renda, mas também contribui
para a valorização dos recursos naturais locais e para
o desenvolvimento sustentável", destacou a secretária.

Inscrições

As inscrições já estão abertas e podem ser realizadas
na sede da Semcit, localizada na Rua Moreira, nº 317,
Bairro Coronel Borges, Cachoeiro de Itapemirim - ES.
Os interessados devem comparecer no horário de
atendimento das 12h às 18h, até o dia 8 de maio de

2024. Para se inscrever, os candidatos devem ter no
mínimo 18 anos e apresentar  os seguintes
documentos em cópias: ficha de inscrição preenchida,
comprovante de escolaridade (histórico escolar e
certificado de conclusão ou declaração de conclusão
do Ensino Fundamental I), certidão de nascimento ou
de casamento, carteira de identidade (RG), CPF,
comprovante de endereço com CEP, uma foto 3×4
recente, certidão de quitação eleitoral ou comprovante
de inscrição vigente no CadÚnico.

Além disso, os interessados que indicarem ser
portadores de deficiência devem apresentar cópia do
laudo médico, emitido nos últimos 12 meses, contendo
o número de inscrição do profissional no Conselho
Regional de Medicina (CRM), atestando o tipo, grau ou
nível da deficiência, conforme a Classificação
Internacional de Doenças (CID-10), bem como a
provável causa da deficiência.

Site: https://aquinoticias.com/2024/04/inscricoes-

abertas-para-curso-gratuito-de-artesanato-de-biojoias-

em-cachoeiro/
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Abertas as inscrições para curso de
artesanato em biojoias em Cachoeiro

 

RÁDIO DIOCESANA FM 95.7 / ES - DIOCESANA NOTÍCIAS 1ª ED. Sex, 26 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/26/RDIODIOCESAN

AFM957ES-11.18.26-11.20.20-1714148762.mp3
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Movimentação eleitoral em Muniz Freire
tem renúncia de vice-prefeita

 

SÉCULO DIÁRIO ON/LINE / VITÓRIA / ES - NOTICIAS. Sex, 26 de Abril de 2024
IFES GERAL

Doutora Mariana é cotada para entrar na disputa
majoritária contra o atual chefe do Poder Executivo

Redes Sociais

A vice-prefeita de Muniz Freire, Doutora Mariana
(PSD), anunciou, nessa terça-feira (23), sua renúncia
ao cargo, alegando divergências com o atual chefe do
Poder Executivo, Dito Silva (PSB). A própria Mariana
é cotada como pré-candidata a prefeita este ano, em
meio a um clima político tenso no município do
Caparaó capixaba.

Em carta aberta publicada nas redes sociais,
ela afirmou que há um abismo entre o plano de
governo eleitoral e as ações e o ritmo de governo , e
citou também que não pactuaria com situações em
que o fisiologismo político se sobreponha à tomada de
ações em benefício do povo , sem entrar em detalhes.

O voto foi depositado em confiança a um plano de
governo elaborado para a Gestão Dito Silva e Dra.
Mariana, o que não ocorre explicitamente há pelo
menos um ano e meio, como é de conhecimento geral.
Ganhamos as eleições e começamos a trabalhar,
porém, desde os primeiros dias de governo, fui sendo
deixada de lado, seja na realização de atos e ações,
seja até mesmo para opinar, trazer ideias e soluções ,
diz o texto.

Em contato com Século Diário, Mariana afirmou que
tomou essa decisão já no último ano do mandato,
porque seus eleitores estavam cobrando uma atitude .
Ela reiterou que, ao longo do mandato, foi afastada e
isolada das decisões , mas que, recentemente,
aconteceram fatos mais graves , que não detalhou.
Não vou falar nomes, porque faz parte de uma política
velha com a qual eu não compactuo , resumiu.

Sobre uma possível pré-candidatura a prefeita, ela
afirmou que o seu nome tem sido citado na cidade,
mas que não há definição se entrará na disputa.
Mariana falou de outra pré-candidata de sua sigla, o
Partido Social Democrático (PSD): Márcia Oliveira,
que coordenou a área de assistência social em outra
gestão da prefeitura. O PDT [Partido Democrático
Trabalhista] também lançou pré-candidato, podemos
formar uma chapa boa. Não precisa ser o meu nome ,
comentou.

A Prefeitura de Muniz Freire teve outra saída polêmica
recentemente. Em março, o prefeito Dito Silva
exonerou o então secretário municipal de Cultura,
Mário Cesar Spadetti. O decreto de exoneração cita
como motivos o desleixo, o descaso, a falta de
compaixão, de respeito, a ausência injustificada e sem
precedentes , mencionando ainda a enchente ocorrida
no município na época. O texto relata ainda deboches
dele perpetrados hoje e desprovidos de qualquer base
empírica, ocorrido, inclusive, em praça pública .

Mais articulações

Nas eleições de outubro deste ano, Dito Silva deverá
tentar a reeleição. Em 2020, desbancou o então
prefeito, Doutor Carlinhos (Pros), de quem havia
perdido em 2016. O nome do próprio Carlinhos, aliás,
tem sido colocado no mercado eleitoral local.

Dentro do Partido Socialista Brasileiro (PSB), no qual
Dito Silva está filiado atualmente - era do PDT quando
se elegeu -, o ex-prefeito Doutor Delson também
anunciou a intenção de se candidatar a prefeito este
ano novamente. Ainda não se sabe se Delson tentará
vencer o atual prefeito internamente em uma
convenção ou se acatará uma eventual decisão
contrária a ele vinda das lideranças partidárias.

No PDT, outro ex-prefeito, Evandro Paulúcio, foi o
nome anunciado recentemente. Em 2020, também
chegou a entrar na disputa, mas sua candidatura foi
indeferida pela Justiça Eleitoral. Na época, ele ainda
era filiado ao Partido dos Trabalhadores (PT), sigla
que em 2024 trabalha com o nome de Márcio Bolzan,
professor do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
recém-chegado na cidade. Bolzan tem angariado o
apoio de lideranças estaduais do PT, como o senador
Fabiano Contarato, o deputado federal Helder
Salomão e o deputado estadual João Coser.

Outros nomes apontados como pré-candidatos a
prefeito de Muniz Freire são o do ex-vereador Roberto
Paulúcio (Podemos), que chegou a entrar na disputa
majoritária em 2020 pelo Cidadania, mas acabou
renunciando; e o do atual vereador Agenor Favoreto
Filho (PDT), o quarto mais votado na eleição passada.

Site:

http://www.seculodiario.com.br/politica/movimentacao-
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Prefeitura firmará parceria com Ifes Campus
Linhares para fomentar atividades voltadas

ao setor cacaueiro
 

JORNAL O RIBANENSE ONLINE / VITÓRIA / ES. Sex, 26 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por:  Redacão

O secretário de Agricultura de Linhares, Fabrício
Fardin, e a diretora de Educação Ambiental, Aline
Fernandes, da Secretaria Municipal de Meio Ambiente,
fizeram uma visita técnica ao Ifes Campus Linhares.
Na oportunidade, discutiram sobre parcerias para o
desenvolvimento de projetos dentro da instituição para
fortalecer o setor cacaueiro e outras culturas e,
consequentemente, fomentar as atividades da
agricultura familiar em Linhares.

Dentre as pautas abordadas com os representantes da
instituição de ensino Faiçal Gazel e Geovani Alípio
Nascimento Silva, com a presença do engenheiro
agrônomo da Prefeitura de Linhares, Matheus Amorim
Caliman, estavam: a criação de um viveiro de mudas
de cacau e outras culturas; a implantação de terreiro
suspenso; e a construção de cocho de fermentação de
cacau para desenvolvimento de pesquisas.

Segundo Fardin, o Ifes Campus Linhares vem
desenvolvendo no Laboratório de Tecnologia e
Inovação em Cacau e Chocolate (LaTIC) pesquisas
com produtos derivados do cacau, classificação de
amêndoas e produção de chocolate, ligadas ao projeto
"Fortalecimento da Agricultura Capixaba (FortAC)". A
parceria vem para somar e fortalecer ainda mais as
atividades no município.

"A parceria visa aprimorar a qualidade das amêndoas
de cacau para a produção de chocolate, fortalecendo o
desenvolvimento do agronegócio e da agricultura
familiar em nosso município. O viveiro também será
usado para a produção de mudas nativas para serem
usadas com ênfase na arborização do município",
comentou o secretário.

O post Prefeitura firmará parceria com Ifes Campus
Linhares para fomentar atividades voltadas ao setor
cacaueiro apareceu primeiro em Prefeitura Municipal
de Linhares .

Site:

https://www.oribanense.com.br/noticia/23295/prefeitura-

firmar-parceria-com-ifes-campus-linhares-para-fomentar-

atividades-voltadas-ao-setor-cacaueiro
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Educação sanitária: Anchieta recebe técnicos
do governo federal

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - CIDADES. Sex, 26 de Abril de 2024
IFES GERAL

Redação

Anchieta vai receber as equipes técnicas da Caravana
de Educação Sanitária em Defesa Agropecuária nos
dias 9 e 10 de maio. A tarefa é a capacitação
profissional e transferência de informações para
prevenção e vigilância da gripe aviária.

Podem participar agentes de saúde, professores,
estudantes, agricultores, pescadores, profissionais da
prefeitura e a população em geral.

LEIA TAMBÉM: Encontro da Família celebra 55 anos
de Escola do Mepes em Anchieta

A caravana vai visitar a comunidade de Olivânia na
quarta-feira (9) e, na quinta-feira (10), a capacitação
será no Parque RDS Papagaio, na sede do município.
As capacitações vão ocorrer em sistema de imersão,
com apresentação de conhecimento teórico e
realização de atividades práticas de educação
sanitária.

A iniciativa do governo federal conta com apoio e
participação da Prefeitura de Anchieta, da Secretaria
de Estado da Agricultura, do Instituto de Defesa
Agropecuária e Florestal do Espírito Santo, do Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES), do Conselho
Regional de Engenharia e Agronomia (Crea-ES) e da
Caixa de Assistência dos Profissionais do Crea
(Mútua).

A caravana vai percorrer Anchieta e outros municípios
capixabas: Piúma, Linhares, Colatina, Santa Maria de
Jetibá. (Com informações do Ministério da Agricultura
e Pecuária )

Site: https://aquinoticias.com/2024/04/educacao-

sanitaria-anchieta-recebe-tecnicos-do-governo-federal/
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Atenção | Sábado é o último dia para
confirmar matrícula para o pré-Enem

gratuito da Serra
 

JORNAL TEMPO NOVO ONLINE / ES - NOTÍCIAS. Sex, 26 de Abril de 2024
IFES GERAL

Ana Paula Bonelli

Neste sábado (27) é o último dia para os alunos que
se inscreveram no projeto de pré-Enem gratuito da
Serra realizarem sua matrícula presencial. Isto porque
depois do período de inscrição on-line, o interessado
deve confirmar presencialmente sua participação no
projeto Solidariedade, Educação e Responsabilidade
Social - SER.

De acordo com Renato Ribeiro, coordenador do SER,
as pré-matrículas foram realizadas de forma on-line e
a matrícula precisa ser confirmada de forma
presencial.

Para confirmação do ingresso no projeto, o aluno pode
escolher qualquer um desses sábados para fazer a
matrícula. Para isso, basta levar um quilo de alimento
não perecível, a taxa de matrícula no valor de R$ 70 e
levar um documento com foto", disse Renato.

As matrículas poderão ser feitas na Faculdade
Multivix, em Colina de Laranjeiras, na Serra, no horário
das 9 às 13 horas.

Todos os estudantes que fizeram a inscrição on-line
estão habilitados para realizar a matrícula presencial.

Cerca de 500 alunos se inscreveram este ano para
terem acesso as aulas. De acordo com Renato, o SER
tem um alto índice de aprovação. "Aprovamos aluno
em Medicina, na Universidade Federal de São Carlos.
Também t ivemos sete alunos aprovados em
Engenharia, quatro na UFES e três no IFES, e várias
outras aprovações em diversas outras áreas. De 70 a
80% dos alunos atendidos pelo SER estão cursando
em universidade ou faculdade particular", enfatiza.

O projeto existe desde 2014 e está completando dez
anos de existência e já atendeu a mais de 6 mil
alunos. Também conta com 60 professores que
possuem vasta experiência em cursinhos renomados
no Estado, que trabalham como voluntários para
ajudar a população carente que não tem condições de
pagar as altas mensalidades cobradas por cursinhos
no ES.

O estudante não paga mensalidade, o projeto pede a
contribuição de R$ 70 referente ao material e uniforme
do aluno. Mais informações pelo telefone 27 99512-
9002.

Site: https://www.portaltemponovo.com.br/atencao-

sabado-e-o-ultimo-dia-para-confirmar-matricula-para-o-

pre-enem-gratuito-da-serra/
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Cachoeiro terá curso gratuito de Artesanato
de Biojoias
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Por Redação

A Prefeitura de Cachoeiro de Itapemirim, em parceria
com o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
Campus Cachoeiro, está com inscrições abertas para
curso de qualificação profissional em artesanato de
biojoias.

Com o objetivo de capacitar os participantes na
produção de peças utilizando, especialmente, minerais
e rochas, o curso oferece 30 vagas para interessados
com, pelo menos, Ensino Fundamental I completo.

A iniciativa visa promover o desenvolvimento de
habilidades artísticas e técnicas, além de proporcionar
conhecimento sobre a produção sustentável de
biojoias. Com uma carga horária total de 160 horas, as
aulas serão realizadas de segunda a sexta-feira, das
8h às 12h, no campus do Ifes em Cachoeiro de
Itapemirim, situado no Morro Grande.

Durante o curso, os participantes contarão com auxílio
estudantil no valor total de R$640,00, visando garantir
o suporte necessário para transporte. Caso haja mais
de 30 inscritos, será realizado um sorteio para o
preenchimento das 30 vagas disponíveis. O início das
aulas está previsto para o próximo dia 20 de maio.

Para a secretária de Cidadania, Trabalho e Direitos
Humanos (Semcit), Thatiane Cardoso, o curso
representa uma oportunidade única para os moradores
da região desenvolverem novas habilidades e
ampliarem suas possibilidades de inserção no
mercado de trabalho. "Estamos muito felizes em
oferecer essa iniciativa em parceria com o IFES.
Acreditamos que o artesanato de biojoias não apenas
promove a geração de renda, mas também contribui
para a valorização dos recursos naturais locais e para
o desenvolvimento sustentável", destacou a secretária.

As inscrições já estão abertas e podem ser realizadas
na sede da Semcit, localizada na Rua Moreira, nº 317,
Bairro Coronel Borges, Cachoeiro de Itapemirim - ES.
Os interessados devem comparecer no horário de
atendimento das 12h às 18h, até o dia 8 de maio de
2024. Para se inscrever, os candidatos devem ter no
mínimo 18 anos e apresentar  os seguintes
documentos em cópias: ficha de inscrição preenchida,
comprovante de escolaridade (histórico escolar e
certificado de conclusão ou declaração de conclusão

do Ensino Fundamental I), certidão de nascimento ou
de casamento, carteira de identidade (RG), CPF,
comprovante de endereço com CEP, uma foto 3×4
recente, certidão de quitação eleitoral ou comprovante
de inscrição vigente no CadÚnico.

Além disso, os interessados que indicarem ser
portadores de deficiência devem apresentar cópia do
laudo médico, emitido nos últimos 12 meses, contendo
o número de inscrição do profissional no Conselho
Regional de Medicina (CRM), atestando o tipo, grau ou
nível da deficiência, conforme a Classificação
Internacional de Doenças (CID-10), bem como a
provável causa da deficiência.

Site: https://www.folhadoes.com/geral/cachoeiro-tera-

curso-grtuito-de-rtesanato-de-biojoias,118924.fhtml
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Ifes e Prefeitura fazem parceria para o setor
cacaueiro de Linhares
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Prefeitura firmará parceria com Ifes Campus Linhares
para fomentar atividades voltadas ao setor cacaueiro.

Por Valda Ravani Foto: Divulgação O secretário de
Agricultura de Linhares, Fabrício Fardin, e a diretora
de Educação Ambiental, Aline Fernandes, da
secretaria municipal de Meio Ambiente, fizeram uma
visi ta técnica ao I fes  Campus Linhares. Na
oportunidade, discutiram sobre parcerias para o
desenvolvimento de projetos dentro da instituição para
fortalecer o setor cacaueiro e outras culturas e,
consequentemente, fomentar as atividades da
agricultura familiar em Linhares.

Dentre as pautas abordadas com os representantes da
instituição de ensino Faiçal Gazel e Geovani Alípio
Nascimento Silva, com a presença do engenheiro
agrônomo da Prefeitura de Linhares, Matheus Amorim
Caliman, estavam: a criação de um viveiro de mudas
de cacau e outras culturas; a implantação de terreiro
suspenso; e a construção de cocho de fermentação de
cacau para desenvolvimento de pesquisas.

Segundo Fardin, o Ifes Campus Linhares vem
desenvolvendo no Laboratório de Tecnologia e
Inovação em Cacau e Chocolate (LaTIC) pesquisas
com produtos derivados do cacau, classificação de
amêndoas e produção de chocolate, ligadas ao projeto
"Fortalecimento da Agricultura Capixaba (FortAC)".

A parceria vem para somar e fortalecer ainda mais as
atividades no município.

"A parceria visa aprimorar a qualidade das amêndoas
de cacau para a produção de chocolate, fortalecendo o
desenvolvimento do agronegócio e da agricultura
familiar em nosso município.

O viveiro também será usado para a produção de
mudas nativas para serem usadas com ênfase na
arborização do município", comentou o secretário.
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Prefeitura firmará parceria com Ifes Campus Linhares
para fomentar atividades voltadas ao setor cacaueiro.

Por Valda Ravani Foto: Divulgação O secretário de
Agricultura de Linhares, Fabrício Fardin, e a diretora
de Educação Ambiental, Aline Fernandes, da
secretaria municipal de Meio Ambiente, fizeram uma
visi ta técnica ao I fes  Campus Linhares. Na
oportunidade, discutiram sobre parcerias para o
desenvolvimento de projetos dentro da instituição para
fortalecer o setor cacaueiro e outras culturas e,
consequentemente, fomentar as atividades da
agricultura familiar em Linhares.

Dentre as pautas abordadas com os representantes da
instituição de ensino Faiçal Gazel e Geovani Alípio
Nascimento Silva, com a presença do engenheiro
agrônomo da Prefeitura de Linhares, Matheus Amorim
Caliman, estavam: a criação de um viveiro de mudas
de cacau e outras culturas; a implantação de terreiro
suspenso; e a construção de cocho de fermentação de
cacau para desenvolvimento de pesquisas.

Segundo Fardin, o Ifes Campus Linhares vem
desenvolvendo no Laboratório de Tecnologia e
Inovação em Cacau e Chocolate (LaTIC) pesquisas
com produtos derivados do cacau, classificação de
amêndoas e produção de chocolate, ligadas ao projeto
"Fortalecimento da Agricultura Capixaba (FortAC)".

A parceria vem para somar e fortalecer ainda mais as
atividades no município.

"A parceria visa aprimorar a qualidade das amêndoas
de cacau para a produção de chocolate, fortalecendo o
desenvolvimento do agronegócio e da agricultura
familiar em nosso município.

O viveiro também será usado para a produção de
mudas nativas para serem usadas com ênfase na
arborização do município", comentou o secretário.
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Prefeitura firmará parceria com Ifes Campus Linhares
para fomentar atividades voltadas ao setor cacaueiro.

Por Valda Ravani Foto: Divulgação O secretário de
Agricultura de Linhares, Fabrício Fardin, e a diretora
de Educação Ambiental, Aline Fernandes, da
secretaria municipal de Meio Ambiente, fizeram uma
visi ta técnica ao I fes  Campus Linhares. Na
oportunidade, discutiram sobre parcerias para o
desenvolvimento de projetos dentro da instituição para
fortalecer o setor cacaueiro e outras culturas e,
consequentemente, fomentar as atividades da
agricultura familiar em Linhares.

Dentre as pautas abordadas com os representantes da
instituição de ensino Faiçal Gazel e Geovani Alípio
Nascimento Silva, com a presença do engenheiro
agrônomo da Prefeitura de Linhares, Matheus Amorim
Caliman, estavam: a criação de um viveiro de mudas
de cacau e outras culturas; a implantação de terreiro
suspenso; e a construção de cocho de fermentação de
cacau para desenvolvimento de pesquisas.

Segundo Fardin, o Ifes Campus Linhares vem
desenvolvendo no Laboratório de Tecnologia e
Inovação em Cacau e Chocolate (LaTIC) pesquisas
com produtos derivados do cacau, classificação de
amêndoas e produção de chocolate, ligadas ao projeto
"Fortalecimento da Agricultura Capixaba (FortAC)".

A parceria vem para somar e fortalecer ainda mais as
atividades no município.

"A parceria visa aprimorar a qualidade das amêndoas
de cacau para a produção de chocolate, fortalecendo o
desenvolvimento do agronegócio e da agricultura
familiar em nosso município.

O viveiro também será usado para a produção de
mudas nativas para serem usadas com ênfase na
arborização do município", comentou o secretário.
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Prefeitura firmará parceria com Ifes Campus
Linhares para fomentar atividades voltadas

ao setor cacaueiro
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O secretário de Agricultura de Linhares, Fabrício
Fardin, e a diretora de Educação Ambiental, Aline
Fernandes, da Secretaria Municipal de Meio Ambiente,
fizeram uma visita técnica ao Ifes Campus Linhares.
Na oportunidade, discutiram sobre parcerias para o
desenvolvimento de projetos dentro da instituição para
fortalecer o setor cacaueiro e outras culturas e,
consequentemente, fomentar as atividades da
agricultura familiar em Linhares.

Dentre as pautas abordadas com os representantes da
instituição de ensino Faiçal Gazel e Geovani Alípio
Nascimento Silva, com a presença do engenheiro
agrônomo da Prefeitura de Linhares, Matheus Amorim
Caliman, estavam: a criação de um viveiro de mudas
de cacau e outras culturas; a implantação de terreiro
suspenso; e a construção de cocho de fermentação de
cacau para desenvolvimento de pesquisas.

Segundo Fardin, o Ifes Campus Linhares vem
desenvolvendo no Laboratório de Tecnologia e
Inovação em Cacau e Chocolate (LaTIC) pesquisas
com produtos derivados do cacau, classificação de
presiamêndoas e produção de chocolate, ligadas ao
projeto "Fortalecimento da Agricultura Capixaba
(FortAC)". A parceria vem para somar e fortalecer
ainda mais as atividades no município.

"A parceria visa aprimorar a qualidade das amêndoas
de cacau para a produção de chocolate, fortalecendo o
desenvolvimento do agronegócio e da agricultura
familiar em nosso município.

O viveiro também será usado para a produção de
mudas nativas para serem usadas com ênfase na
arborização do município", comentou o secretário
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PROFESSORES DA UFES REJEITAM
PROPOSTA DO GOVERNO FEDERAL E

MANTÊM GREVE
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VITÓRIA - Os professores da Universidade Federal do
Espírito Santo (Ufes) rejeitaram a proposta do
Governo Federal a respeito dos pontos de pauta da
greve nacional iniciada no último dia 15 de abril. A
decisão foi tomada em assembleia da Associação dos
Docentes (Adufes) realizada na tarde desta quinta-
feira (25), no campus de Goiabeiras.

Ao todo, foram 117 votos contrários à proposta e 17
favoráveis. Durante a assembleia, também foi decidido
que os docentes da Ufes indicarão um representante
para atuar no Comando Nacional de Greve.
Entretanto, a Adufes não informou se já existe um
nome e quem seria a pessoa escolhida.

Na última sexta-feira (19), em Brasília, foi realizada a
quarta rodada da Mesa Específica e Temporária da
Carreira com os representantes da greve em nível
nacional. O Governo Federal apresentou como
proposta reajuste de 9% a partir de 2025 e de 3,5%
em 2026, sem nenhum valor para 2024. Os docentes
da Ufes, e de outras instituições de ensino superior,
cobram 22,71% de reajuste salarial em três parcelas
iguais de 7,06%, nos meses de maio de 2024, 2025 e
2026.

A proposta de valores para os auxílios também é
criticada pelos docentes: o auxílioalimentação passaria
de R$ 658 para R$ 1 mil, e a assistência pré-escolar,
de R$ 321 para R$ 484,9. "O valor per capita da saúde
suplementar, dependendo do escalonamento, pode
ser reajustado em 51%. Com isso, para 2024, o
governo continua prejudicando, especialmente,
aposentados, além de não atender à reivindicação de
equiparação às categorias do serviço público dos
demais poderes", afirmou a Adufes nas redes sociais.

A associação também classificou como "tímida" a
proposta para as progressões. Os percentuais da
diferença salarial entres os níveis de 2 a 4 das Classes
C (Adjunto) e D (Associado) passariam de 4% para
4,5%.

Os docentes também não caram satisfeitos com as
propostas apresentadas referentes à reivindicação de
revogação da Instrução Normativa 66/22, que trata de
pedidos de progressão e promoção, e da Portaria

983/2020, que instituiu ponto eletrônico para o
magistério do Ensino Básico Técnico e Tecnológico
(EBTT).

O Sindicato Nacional dos Docentes das Instituições de
Ensino Superior (Andes-SN) deverá recolher as
votações feitas pelas demais universidades brasileiras
para de nir os próximos passos do movimento
grevista. Pelo menos 31 instituições federais de ensino
estão em greve, incluindo 26 universidades, quatro
inst i tutos federais e um centro de educação
tecnológica.

NOVAS ADESÕES Nessa segunda-feira (22), as
docentes do Ensino Básico Técnico e Tecnológico
publicaram uma carta aberta aderindo à greve
docente. Essas profissionais atuam no CAp Criarte,
que oferece atendimento de educação infantil aos
filhos e dependentes de pessoas vinculadas à Ufes.

Entre as pautas específicas da categoria estão: m do
controle com ponto eletrônico; novo concurso público
para recomposição do quadro funcional; ampliação da
oferta para Ensino Fundamental; redução da carga
horária; aplicação de licença capacitação e inclusão
em programas nacionais de formação; aplicação da
legislação educacional para incluir a disciplina de Artes
no currículo; reconhecimento do cargo de direção do
CAp; e inclusão no cadastro do Programa Nacional do
Livro Didático (PNLD).

O Diretório Central dos Estudantes também tem
encampado o movimento grevista, e realizou uma
assembleia, nessa quarta-feira (24), para estabelecer
um calendário de lutas. Nessa segunda-feira (22), os
estudantes decidiram desbloquear os portões do
campus de Goiabeiras, em Vitória.

A decisão se deu em acordo com a Administração
Central, que convocou uma sessão extraordinária do
Conselho Universitário para o próximo dia 2 de maio,
para tratar das pautas estudantis.

As pautas do DCE da Ufes incluem: revogação da
resolução que associa assistência estudantil ao
calendário letivo; jantar no campus de Maruípe;
revogação de portaria que restringe manifestações
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culturais; melhoria na i luminação do campus;
implementação de cotas trans e uni cação do sistema
quanto ao nome social; aumento da assistência para
estudantes com de ciência; criação de comissão de
avaliação de inclusão e acessibilidade; ampliação de
acessibilidade no Restaurante Universitário (RU); e
reabertura do "RUzinho" de Goiabeiras.

No início da semana, a União Nacional dos Estudantes
(UNE) ,  a  Un ião  Bras i le i ra  dos  Es tudantes
Secundaristas (Ubes) e a Associação Nacional de
Pós-Graduandos (ANPG) emitiram nota conjunta em
solidariedade ao movimento grevista.

Já os técnico-administrativos da Ufes, que de agraram
greve no mês passado, reivindicam reajuste ensalarial
de 34,32%, divididos em cerca de 10% nos anos de
2024, 2025 e 2026. O Governo Federal também não
acenou para essa possibilidade em 2024, jogando a
questão para os próximos dois anos, com índices de
4 ,5%.  Os  se rv ido res  também re i v i nd i cam
reestruturação da carreira, já que vários cargos foram
extintos, o que impossibilita a realização de concurso
público.

Os docentes e pro ssionais técnico-administrativos do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) também estão
em greve por recomposição salarial, reestruturação de
car re i ra  para  os  técn ico-admin is t ra t i vos  e
recompos ição  o rçamentár ia  e  de  pessoa l .

OUTRAS PAUTAS Além do reajuste, os docentes
cobram o "revogaço" das medidas do Governo
Bo l sona ro ,  como  a  P ropos ta  de  Emenda
Constitucional (PEC) nº 32, que trata da reforma
administrativa, que ainda tramita no Congresso
Nacional.

Soma-se a esse cenário, segundo a Adufes, a
precarização das condições de trabalho e o
subfinanciamento das universidades federais,
institutos federais e centros federais de educação
tecnológica. Estudo do Departamento Intersindical de
Estatística e Estudos Socioeconômicos (Dieese)
aponta que 100% das universidades federais
receberam, entre 2010 e 2022, valores inferiores ao
necessário para manter o patamar de despesas por
matrículas.

Site: https://fanoticias.com.br/fa-1352-27-de-abril-de-

2024/
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Regina Monteiro - REGINA MONTEIRO
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REGINA MONTEIRO

Neste fim de semana, o mês de abril se despede. Foi
um período rico em feriados, viagens, encontros
bacanas e muito aprendizado para os profissionais
que atuam em Cachoeiro. Já o mês de maio chegará
para renovar as nossas esperanças. Agora, quer saber
tudo que está rolando na cidade? Vem com a gente,
vem!

No mês especial das Mães, a supercompetente
fotógrafa Erika Medeiros está com pacotes exclusivos
de fotos que marcam a data. Vale muito conferir! As
mamães merecem todo amor. Mais informações: (28)
9992 ÉRIKA MEDEIROS Parabéns, Sr Aquiles Mota,
pelos 100 anos de muito amor. A família formada por
Ailton, Ada, Marilena, Aquiles, Maita, Margareth e Alice
celebra com muito orgulho.

O consultor de rochas ornamentais, o engenheiro
Rogério Ribeiro do Carmo, esteve no IFES  -
Cachoeiro, esta semana, onde proferiu a palestra:
Perspectivas e Desafios do Setor de Rochas
Ornamentais.

Pontos para a nossa região!

A bela digital influencer, Polly Rabbi, quando não está
dando altos rolês pelo mundo, nos brinda com
apresentações de roupas lindíssimas. Vale conferir os
vestidos de princesa confeccionados exclusivamente
para ela na Glória Noivas. São maravilhosos!

Com muito orgulho e alegria, os pais Gustavo
Marcolan e Cátia Toneto e o irmão Lorenzo
comemoraram os 15 anos da bela filha Luísa. Linda
família!

Quem aniversariou no domingo, dia 21 de abril, foi o
queridíssimo amigoafilhado jornalista Wagner Santos.
A data foi muito festejada por sua animada família.
Parabéns e muita felicidade, amigo

O queridíssimo casal Dra Renata Bragança - Robson
Campos está mais que feliz com o batizado do filho
Felipe, realizado no último fim de semana.

A comemoração foi exclusivamente para a família.

O casal Isaac Neto Aguiar - Roberta Viana e a filha
Nicolle Viana estiveram recentemente na Itália. A linda
família curtiu dias maravilhosos em Milão. Especial Dia
das Mães: A linda Lara Agostini é só felicidade com os

filhos Guilherme, Tiago, Henrique e Xandinho

A linda Marina, filha de Munira Soares, comemorou os
15 anos, no último sábado. A bela festa foi realizada
no La Casa e reuniu centenas de convidados.
Parabéns!

Está precisando de um corretor que conheça como
ninguém o mercado imobiliário em Marataízes? Pois
agora você tem!

Confiável, articulado e honesto: Windsor Hora. Ligue:
(28) 99916-1727 ou @ windsorcorretordeimoveis. A
gente garante

Os pais Lorena Paola e Thiago Torres comemoraram
com muita felicidade o primeiro ano de vida da linda
filha Catarina

Esta linda bebê é Antonia Pazini Scarton, fonte de
amor, carinho e cuidados dos pais Geane Antônia
Pazini e Philipe Paulino Scarton.

Quer uma boa dica de presente para o Dia das Mães?
Algo inesquecível? As semijóias belíssimas e
exclusivas de Mila Albano são deslumbrantes! Confira
@ milaalbanov. A gente adora!

Esta semana, o médico pneumologista Leandro
Baptista esteve em São Paulo, participando do Curso
Nacional de Atualização em Pneumologia, promovido
pela Sociedade Brasileira de Pneumologia.

Os temas debatidos, foram: Asma, DPOC, Tabagismo,
Sono, Infecções Respiratórias, prevenção com as
novas vacinas e outros.

A supercompetente nutricionista Maria Amélia
Grafanassi foi uma das palestrantes do Primeiro
Simpósio Sul Capixaba de Práticas Esportivas,
promovido pelo Centro Universitário São Camilo. Na
oportunidade, a The Best falou sobre a nutrição
esportiva.

Quem arrasa em seu perfil no Instagram é a querida
Dani Tabelini. Sua criatividade é inigualável!
Parabéns!!!

O queridíssimo casal Sabrina Cypriano - Eloy Torres
comemorou o aniversário da filha Luísa em uma
viagem a Ouro Preto, MG. Parabéns!

As dinâmicas empresárias Samya Marquezini e
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Bethânia Coelho comemoram 14 anos da rede 'Não+
Pelo', no Brasil. Sucesso!
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Cantora russa lança disco com samba, bossa
e ijexá
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A natureza é o fio condutor de "Contra os Ventos e as
Marés", Io álbum solo da cantora russa Ekaterina
Bessmertnova, que há oito anos está radicada em
Vitória. O disco de música brasileira, produzido na
capital capixaba, passeia pelo samba, bossa-nova,
ijexá e valsa.

"E um título muito bonito e poético, além de revelar a
minha forte ligação com o mar e a natureza que vem
desde a minha infância. Desde pequena, nos verões,
eu visitava meus avós que moravam na região de
Odessa, na Ucrânia, perto do Mar Negro. Desde
então, aprendi a gostar de praia, do mar e da brisa",
lembra Ekaterina ao AT2.

O projeto, com cinco composições do maestro Célio
Paula, traz canções sobre plantas cultivadas ou
apreciadas pelo autor, além da faixa-título que trata do
mar.

"Nos conhecemos ainda em 2016, quando comecei a
morar no Espírito Santo. Fiz uma participação
cantando "Aquarela do Brasil" (Ary Barroso), com a
Orquestra Pop e Jazz do Ifes, regida por ele.

Depois, ouvindo as canções escolhidas para o álbum,
me identifi- quei muito com as temáticas".

A primeira visita da cantora ao Estado aconteceu em
2015, após finalizar a formação em canto popular e
jazz na Rússia.

"Estava apaixonada pelo Brasil e pela música popular
brasileira e quis continuar a minha formação. Conheci
a Fames pela internet e decidi entrar para fazer o
curso de formação musical em canto popular. Depois
conheci meu companheiro, o músico percussionista
Léo de Paula, e acabei ficando".
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Litro de azeite fabricado no Estado custa R$ 360

Alimento é considerado de alta qualidade, por ser mais
fresco, mas produção é pequena e costuma ser
vendida antes de ficar pronta Verônica Aguiar Os
azeites produzidos no Espírito Santo são vendidos por
até R$ 90 a garra- finha de 250 ml. Na prática, o litro
do produto sai a R$ 360.0 preço vem subindo devido à
crise climática que afetou a fabricação nos principais
países produtores.

Os azeites de supermercado, geral mente importados,
já estão recebendo até lacre antifiarto. Já as
produções loca is  no Estado,  vendidas nas
propriedades rurais, são reservadas antes mesmo de
a mercadoria final ficar pronta.

A cultura das oliveiras está sendo introduzida no
Espírito Santo e, além de a produção ser pequena, ela
caiu neste ano, contrariando a expectativa de aumento
e tomando o azeite capixaba mais difícil de encontrar.

Por outro lado, há também quem está tendo sucesso
na empreitada. O empresário Márcio Rohr, de 48
anos, está investindo nas oliveiras associadas ao
turismo de experiência Na região da Pedra Azul, em
Domingos Martins, ele plantou 3 mil pés de oliveiras
de quatro variedades. Maior produtor do Estado,
colheu 400 quilos de azeitona, o que rendeu 30 litros
de azeite. O produto é vendido para os clientes dos
chalés de altíssimo padrão Monte das Oliveiras, que
ficam cercados pela plantação.

O empresário destacou que a produção ainda é
pequena porque as plantas são jovens.

O plantio foi planejado por dois anos e realizado em
2018. A expectativa dele é de que a produtividade
aumente quando as plantas tiverem mais de 10 anos:
"São 10 quilos de azeitona para fazer um litro de
azeite em média. Só 10% da azeitona tem o óleo. E
um processo que não é barato. Por isso o azeite é tão
disputado." O presidente da Associação dos
Olivicultores do Estado, Ricardo Serro, avaliou que o
azeite produzido no Estado é "excepcional", sem
dúvidas muito melhor do que os vendidos no
supermercado. "Um produto fresco, com azeitonas
processadas no mesmo dia em que foram colhidas." A
cultura das oliveiras é nova no Espírito Santo, os
produtores ainda estão aprendendo e a produtividade
está muito aquém da expectativa criada, segundo ele.
Do azeite consumido no Brasil, apenas 2% é nacional.
"Precisamos melhorar a produtividade, para ser

comercial e abastecer as prateleiras do Estado", frisou.

Estudo para melhorar o de abacate Donos da primeira
produção comercial de azeite de abacate no Espírito
Santo, os irmãos produtores e empresários Jean
Carlos Peterle, de 42 anos, e Maico Pe- terle, 38,
produzem cerca de 120 litros do produto por semana,
durante nove meses por ano.

Há mais de 40 anos a família produz abacates em
Venda Nova do Imigrante. Com dificuldade de
encaixar o fruto de tipo B, que são aqueles que não
estão no padrão ideal para serem comercializados in
natura, seja pela aparência ou por alguma avaria, por
exemplo, surgiu a ideia da produção do óleo da fruta.

A família contratou a empresa júnior do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) para desenvolver o
projeto. Um investimento de cerca de R$ 25 mil. "Na
prática, precisamos ir adaptando", lembrou Jean
Carlos.

Sobre o sabor, ele descreve que é bem leve, suave e
não tem gosto de abacate. "Os clientes gostam de
usar para temperar salada, para cozinhar e tem gente
comprando até para usar no cabelo".

O processo de produção é trabalhoso, segundo ele. O
abacate é colhido verde, para ser lavado sem se
desfazer. Limpo, ele é colocado para madurar e
quando está no ponto, é aberto. A semente vai para o
viveiro e a casca para o descarte.

A polpa é aquecida a 50 graus, no máximo, e passa
por uma centrífuga que separa o óleo da massa
Depois, passa por outra centrífuga para separar o óleo
da água e, por fim, ele é filtrado. Depois, vai para os
tanques de inox, envasa, rotula, empacota e
comercial iza.

O engenheiro de alimentos, doutor em bioquímica e
professor do Ifes, Wilton Soares Cardoso, explicou
que quimicamente o azeite de oliva e o de abacate são
iguais, em relação a constituição dos óleos. A
diferença está nos compostos aromáticos e no sabor

Plantio da Oliveira AS MUDAS DAS oliveiras devem
ser adquiridas de viveiros certificados pelo Ministério
da Agricultura e custam cerca de R$ 15 cada.

ELAS são plantadas em covas, com uma distância
média de quatro metros entre as plantas, em solo
nutrido e precisam de adubação adequada 0 LOCAL
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escolhido deve ser ensolarado, mas elas precisam de
2 mil horas por ano abaixo de 12 graus. 0 plantio pode
ser feito em qualquer época do ano.

Polinização NAS OLIVEIRAS há dois tipos de
cultivares, a que se autofecunda e que precisa de
outra planta liberar o pólen com o material genético
diferente da dela para fecundar. Colheita DEPOIS de
cerca de seis anos, vem a primeira produção, que
acontece de janeiro a abril. Para isso se usa um pano
debaixo da árvore e uma der- riçadeira para derrubar
as azeitonas. Há também a colheita manual. Elas são
recolhidas e colocadas em caixas de madeira em lugar
fresco até serem levadas para o lagar, onde o azeite é
extraído. A colheita e o processamento são feitos no
mesmo dia, para garantir o azeite fresco.

Lucro multiplicado por produtor rural Com as
agroindústrias, os produtores multiplicam o próprio
lucro, agregando valor ao que produzem. Eles
transformam morango em geleia, cacau em chocolate,
leite em diversos produtos, por exemplo.

Esse aumento do lucro depende de muitos fatores e
pode variar até para a mesma mercadoria, de
produtores diferentes, conforme a coordenadora de
S e g u r a n ç a  A l i m e n t a r  e  E s t r u t u r a ç ã o  d a
Comercialização do Instituto Capixaba de Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper), Rachel Quandt.

"Os produtores costumam ter muita dificuldade em
fazer essa conta e na formação do preço de venda",
observou.

Segundo  dados  ma is  recen tes  do  Censo
Agropecuário, a agroindústria no estado tem 2024
empreendimentos, com faturamento médio de R$
18.650, criando 16 mil empregos diretos.

Do total, 51,9% da produção é de vegetais, trigo
representam 35,2% da agroindústria familiar, leite e
derivados 16,7%, derivados de frutas 10,1%. A
agroindústria também tem um papel muito importante
para o agroturismo.

Mas afinal, o que é uma agroindústria? De acordo com
o Governo Federal, é o ambiente físico e equipado,
onde se desenvolve atividades de transformação de
matérias-primas agropecuárias em outros produtos.

Rachel explicou que geralmen- te os produtores
começam fazendo suas produções dentro de casa, em
um sistema conhecido como produção artesanal. E a
medida que as encomendas vão crescendo, surge a
necessidade de criar um ambiente só para aquele
trabalho.

Como exemplo, ela citou a produção de geleias. "Ao

construir um espaço para produzir as geleias, esse
espaço é uma agroindústria. Mesmo que a produção
seja artesanal".

Para transformar agregar valor a produtos, tento
também uma agroindústria, o produtor precisa de
planejamento.

A analista técnica do Sebrae Mariana Augusta de
Souza Guimarães explicou que é necessário
planejamento. "Todo negócio pode dar certo ou
errado, mas com planejamento a chance de dar certo
é muito maior".

Entre os aspectos a serem analisados ela destaca:
clientes que quer atingir, quem são os concorrentes,
quais equipamentos e matérias primas vai precisar,
investimento necessário, tempo de retorno, principais
fornecedores, por exemplo. Além disso, é mais fácil ter
sucesso em um negócio em que já tenha experiência
ou conhecimento.

Chocolate Em Colatina, a empresária Fabiani
Reinholz, 33. produz cacau e transforma em
chocolate. vendendo até 500 quilos no mês. "Além de
utilizar o nosso, compramos cacau especial também".
Após o processamento da fruta, há 20% de perda e a
quantidade de nibis em cada produto varia. "0 cacau
especial está a R$ 60 o quilo. E o quilo do chocolate é
R$ 300".

0 processo envolve investimentos. trabalho, custo.
"Tivemos um movimento de agregação de valor que
está inspirando produtores". Os chocolates são
vendidos na propriedade e em uma loja no centro da
cidade.

Colha e pague" de morangos A empreendedora
Joelma Barbosa Kuster, 52. tem um "colha e pague"
de morangos, em Forno Grande, em Castelo, no Sul
do Estado. Os turistas colhem a fruta e compram o
quanto quiserem.

Ela foi agregando outros produtos e serviços, começou
a fazer geleia e licor com os morangos menores e
agora tem uma lojinha para vender os seus produtos e
os dos vizinhos, restaurante e outros atrativos.
"Agregou muito valor, pois não tem desperdício

Linguiça 0 produtor Marcelo Thompson Ferreira, de 45
anos. produz linguiças com pernil há sete anos. Os
produtos são recheados com queijo, bacon, jiló.
bananada. alho-poró. entre outros. e não levam
aromatizantes.

"Consigo agregar valor. A carne é nobre, os recheios
são de excelência e os consumidores pagam um
pouco mais para ter um produto assim", contou o
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produtor de Rio Novo do Sul. Ele explicou que o
processo dá trabalho, que compra o pernil do
frigorífico e faz o processo de rechear

Ana Paula Cândido Beril l i , bióloga, doutora e
professora do Ifes de Alegre "Olivais no Estado ainda
são novos" "A cultura das oliveiras no Brasil é nova. 0
Rio Grande do Sul lidera a produção nacional, seguido
por Minas, São Paulo, Santa Catarina e Paraná. 0
Espírito Santo está adotando esse cultivo de forma já
consolidada. Os olivais no Estado ainda são novos,
com seis, oito anos.

Eles já tiveram boa colheita. Mas. nos últimos anos.
ela tem diminuído. As oliveiras estão florescendo, mas
não estão formando o fruto, e muitos motivos podem
estar levando a essa não frut i f icação, como
incompatibilidade entre cultivares, falta de nutrientes,
doenças, fatores hormonais ou climáticos.

Estão sendo firmadas parcerias entre Ifes, Incaper e
Associação dos Olivicultores do Estado (Olives) para
investigar e adotar medidas de pesquisa para
descobrir o que está afetando a nossa produção. Mas
tudo indica que a azeitona tenha uma bianualidade
(produz bem em um ano. e no outro não). As oliveiras
são plantas milenares e muitas pessoas vão se
beneficiar dessas informações. É uma cultura nova no
Estado, com desafios que temos de enfrentar."
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Melhorias na educação apontam avanço da
área em Cachoeiro
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O ano de 2023 foi marcado por importantes conquistas
para a rede municipal de ensino de Cachoeiro, com
entregas e ações importantes para a área.

No próximo domingo (28) será celebrado do Dia
Nacional da Educação. Em Cachoeiro, a educação
básica tem recebido avanços significativos que estão
contr ibuído para a melhor ia da estrutura e
atendimentos para as famílias. Especificamente no
ano passado, a área educacional recebeu importantes
conquistas.

>> Inscrições para o Encceja começam nesta
segunda-feira

O ano de 2023 foi marcado por importantes conquistas
para a rede municipal de ensino de Cachoeiro, com
entregas e ações importantes para a área.

Uma das mais significativas foram as formações
ofertas pela Secretaria Municipal de Educação (Seme)
para os profissionais da rede municipal. As ações
t inham o objet ivo de ampliar as habi l idades
específicas, conhecimentos técnicos e competências
essenciais para melhoria da educação básica.

Além disso, aos estudantes da rede pública municipal
foi oportunizado o curso sobre Língua Brasileira de
Sinais (Libras). A formação tinha o objetivo de
alcançar inclusão no âmbito escolar, ao possibilitar a
interação entre os estudantes ouvintes e os
estudantes surdos, pelo ensino da segunda língua
oficial do país.

Ainda direcionado para o corpo discente municipal,
estudantes do 9º ano do ensino fundamental, puderam
participar do Pré-Ifes. O projeto conta com apoio de
professores da rede municipal, que promovem um
estudo mais intensivo das disciplinas de Matemática,
História, Geografia, Língua Portuguesa e Ciências,
que são cobradas na prova de seleção para ingresso
no ensino médio do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes). São ofertadas anualmente 225 vagas.

Para melhorar, modernizar e integrar os sistemas da
rede municipal de ensino foi realizada a instalação de
uma rede de fibra óptica. A ação padronizou acesso à
internet em todas as unidades de ensino, por meio de
uma conexão de 10 gigabytes, integrando a rede
municipal de educação aos sistemas da Prefeitura.

Ainda em 2023, a Prefeitura de Cachoeiro realizou a
distribuição dos kits de materiais escolares a alunos da
rede municipal de educação. Com investimento de
quase R$ 2 milhões, a iniciativa beneficiou cerca de 17
mil estudantes da pré-escola ao 9º ano do ensino
fundamental.

Além disso, também foram investidos mais de R$ 4
milhões de em alimentação escolar, para os alunos da
rede municipal e19 escolas foram contempladas com
investimentos para elaboração de salas de recursos
multifuncionais.

Além disso, mais de 1,5 milhão de reais foram
investidos em reformas em seis escolas municipais;
foram elas: "Anacleto Ramos", "Dona Maria Santana",
"Julieta Deps Tallon" "Normília da Cunha dos Santos",
"Pe. Jefferson Luizde Magalhães" e "Profª Ariette
Moulin Costa.

"Os investimentos são significativos para uma
educação de qualidade. É necessário cada vez mais
formações específicas para professores, bem como
ambientes agradáveis, com boa estrutura e com
equipamentos tecnológicos. É nossa missão fazer com
que os estudantes estejam felizes nos nossos espaços
educacionais", explica a secretária de Educação de
Cachoeiro, Cristina Lens. (Secom/PMCI)

Site: https://ccnewsbrasil.com/publicacao/melhorias-na-

educacao-apontam-avanco-da-area-em-cachoeiro-

1714422869
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Campus do Ifes é palco de exposição sobre
neurodivergência

 

UM SOCIAL / ES. Seg, 29 de Abril de 2024
IFES GERAL

Redação UmSocial

Até o dia 31 de maio, o Ifes Campus Serra vai ser
palco da exposição "Olhar Neurodiverso", que reúne
cerca de 18 trabalhos de 13 artistas, com diversas
técnicas como pintura, desenho, poesia e audiovisual.
A mostra é realizada pelo Coletivo Atipicamente, que é
composto, em sua maioria, por pessoas com alguma
neurodivergência, como autismo, TDAH, dislexia e
transtorno dissociativo de identidade (TDI).

A exposição conta com o apoio do Núcleo de Arte e
Cultura (NAC) e do Núcleo de Atendimento às
Pessoas com Necessidades Específicas (Napne). As
obras trazem o olhar dos artistas tanto para as
questões internas, quanto para dificuldades impostas
pela sociedade por conta do capacitismo, falta de
empatia e de apoio para suas necessidades.

" A  m a i o r i a  d o s  a r t i s t a s  p o s s u i  a l g u m a
neurodivergência como autismo e TDAH. Ter a
oportunidade de levar essa exposição para o Ifes é
muito gratificante porque a instituição busca garantir a
acessibilidade em cursos e o suporte aos alunos com
necessidades específicas por meio dos Napnes",
afirma Déborah Corrêa, produtora cultural e artista.

A exposição fica aberta ao público até o dia 31 de
maio, de segunda a sexta-feira, das 7h às 22h, sem
necessidade de agendamento.

Serviço

Exposição "Olhar Neurodiverso"

Quando: Até o dia 31 de maio, de segunda a sexta-
feira, das 7h às 22h.

Onde: Ifes Campus Serra (Av. dos Sabiás, 330 -
Morada de Laranjeiras)

Artistas

Max dos Santos

Angelica Reckel

Pierre da Silva Queiroz

Jubilee Cotner

Paula Amorim Rodrigues

Enyo Soares

Gabriel Mathias C Ribeiro

Maria Gabriele Cecile Santana

Déborah Corrêa

Henning Gabriel Villarroel Requena

Mey Haruno

Ilus

Yzá Aworan

Site: https://umsocial.com.br/destaque/campus-do-ifes-

e-palco-de-exposicao-sobre-neurodivergencia/
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10 anos de Coffee Design - Aprendizado: do
laboratório para a propriedade da família

(Inovação)
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Michel Mendonça dos Santos, que cursa o 8° período
do curso de ciência e tecnologia de alimentos, viu o
Coffe Design e o próprio Ifes aparecerem em sua vida
em 2019, após participar do curso de produção de
cafés especiais ofertado no campus de Venda
Nova. Ele, que pensava em cursar agronomia em
Viçosa-MG, se encantou com toda a cadeia do café e
decidiu estudar em Venda Nova.

"Comecei como bolsista em 2020, em um projeto que
auxil iava os produtores com o planejamento,
construção e avaliação dos cafés processados nas
unidades de processamento via úmida (despolpadores
de café). Depois migrei para diferentes projetos,
envolvendo a parte química de clones de café conilon,
de caracterização do terroir do Espírito Santo e do
Brasil, de pragas e doenças que atacam o cafeeiro e
hoje estou novamente no projeto metaboloma, de
caracterização do terroir do Brasil".

Desde quando entrou no laboratório, o foco de Michel
foi aprender sobre o pós-colheita do café, ou seja, tudo
que influencia a qualidade depois que o fruto é retirado
da planta.  Michel  conta que adquir iu mui to
conhecimento sobre técnicas de fermentação, de
secagem, de torra, de anál ise sensorial ,  de
processamentos alternativos para frutos que não
estejam maduros e, principalmente, aprendeu a se
comunicar melhor. E essa habilidade de se comunicar
o possibilitou ensinar pessoas por meio de cursos e
aulas, além de desenvolver uma visão mais crítica
sobre a produção de cafés e outras culturas.

Na propriedade

ichel representa a 3° geração de uma família produtora
de café. Filho de João Roberto dos Santos e de
Andréia Mendonça dos Santos, sempre morou na
propriedade no município de Afonso Cláudio, mais
propriamente, na comunidade de Nossa Senhora da
Saúde, no distrito de Piracema. A propriedade fica
bem próxima à divisa com o município de Brejetuba,
pertinho da comunidade de Rancho Dantas.

Os conhecimentos que Michel vêm construindo nestes
quase quatro anos de Ifes estão sendo aplicados,
principalmente no pós-colheita do café da propriedade.

"Com o conhecimento que adquiri sobre análise
sensorial e torrefação, há três anos venho fazendo um
mapeamento das diversas lavouras da propriedade.
Faço isso buscando entender qual processamento ou
técnica aplicada no pós-colheita mais se adapta
àquele padrão de café. O objetivo é poder entregar
uma matéria- prima diferenciada, de acordo com o
perfil solicitado pelos clientes".

Além deste trabalho, a família conseguiu fazer
alterações na unidade de processamento via úmida.
"Essa modificação é para conseguir separar melhor os
tipos de grão que vêm da roça, o que facilita a
produção dos lotes de café e nos dá mais autonomia
para tomada decisão. Também colocamos sistemas
de reuso de água, o que reduziu 70% do consumo de
água usado no processamento do café, e implantamos
sistemas alternativos na unidade de secagem, o que
reduz 50 a 60% do consumo de energia elétrica", cita
as principais transformações.

Michel relata que, com essas e outras poucas
mudanças, a família começou a conhecer o que
realmente produzia e como o mercado do café
absorvia esses tipos de grãos. "Hoje vendemos uma
parte da produção de cafés finos para torrefações em
São Paulo e Minas Gerais".

Além do café, Michel trabalha com abelhas e se
considera um pequeno apicultor (que lida com abelhas
com ferrão) e meliponicultor (com espécies nativas de
abelhas sem ferrão) da região. Ele pretende abrir uma
torrefação de cafés na propriedade e continuar
refinando as técnicas em busca de fazer de lá uma
propriedade modelo, onde as pessoas possam ir para
aprender ao participar de cursos, dias de campo e de
muitas ações a serem lá promovidas.

Site:

http://www.folhanovapc.com.br/Publicacao.aspx?id=491
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Sebrae/ES colabora com projeto do Ifes e
Convention de mapeamento de rotas

turísticas da Região Serrana
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Foi aprovado junto à Fundação de Amparo à Pesquisa
do Estado do Espírito Santo (Fapes) o projeto
Mapeamento, Identificação e Fortalecimento das
Rotas Turísticas das Montanhas Capixabas.

Desenvolvido de dezembro de 2022 a dezembro de
2023, o projeto vai lançar um e-book com a
compilação das informações das rotas. Considerando
as potencialidades resultantes do projeto, o impacto
positivo que irá gerar nas rotas e, principalmente, nos
empreendimentos turísticos inseridos, o Serviço de
Apoio às Micro e Pequenas Empresas do Espírito
Santo (Sebrae/ES) colaborou com o projeto na sua
última etapa: a identificação visual das rotas.

A responsável por esse projeto, que atendeu 25 rotas
na região, foi a coordenadora de Extensão do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) Venda Nova do
Imigrante, Zamora Cristina dos Santos. Também foi do
Ifes, em parceria com o Convention Montanhas
Cap ixabas ,  o  desenho da  metodo log ia  do
mapeamento a partir de uma necessidade identificada
referente à carência de dados do turismo na região.

As 25 rotas estão localizadas em Marechal Floriano,
Vargem Alta, Conceição do Castelo, Laranja da Terra,
Afonso Cláudio, Domingos Martins, Castelo e Venda
Nova do Imigrante. "Analisamos e verificamos a
necessidade de elaboração da comunicação visual da
rota, marca e identificação. Além disso, preparamos
um portfólio das rotas, como um e-book incluindo as
informações e fotos. Esse material provavelmente
ficará disponível nos sites do Ifes, Sebrae/ES, das
secretarias de Turismo e da Associação Montanhas
Capixabas Turismo & Eventos", detalha a gerente da
unidade Regional Serrana do Sebrae/ES, Patrícia
Cangussu.

O projeto fez o mapeamento geográfico das rotas
turísticas, um diagnóstico estrutural de cada uma, tal
como quantidade e tipos de empreendimentos
participantes. Também realizou uma etapa referente à
verificação da existência do registro das marcas e
elaboração de uma identificação visual das rotas,
sendo um primeiro passo para o fortalecimento,
permitindo subsidiar intervenções necessárias para
melhorar a promoção dos serviços turísticos da região.
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Sunset agita Píer no Iate Clube em Vitória
(Coluna Adriana Jenner)
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Adriana Jenner

Uma das festas mais aguardadas do Iate Clube, o
Sunset Pier,  superou todas as expectat ivas,
reafirmando a posição do ICES como um dos
principais destinos no calendário social capixaba. O
Sunset reuniu centenas de pessoas no Píer Norte,
entre associados e convidados, para uma experiência
de interação, boa música e imersão no mar. Além do
agito da Banda Ubando e dos DJs JV Saxx e Ronie, o
evento proporcionou para os presentes uma visão
privilegiada da regata noturna de velas. O comodoro
Fabiano Pereira e as diretoras sociais Karina Machado
e Consuelo Fidelis pensaram em cada detalhe. Na foto
de César Sartório, Flavio e Anna Flavia Cheim, com
Fabiano Pereira e Karina Machado.

Let's Celebrate!

No dia 15 de maio, o Palácio Tangará, hotel conhecido
por ser um refúgio cercado de natureza no coração de
São Paulo, receberá a renomada cantora Paula Lima
para uma noite especial, a experiência Let's Celebrate!
O evento inclui um jantar com menu de três tempos
elaborado pelos Chefs do Palácio Tangará. Além
disso, o pacote oferece hospedagem para duas
pessoas, café da manhã no restaurante Tangará Jean-
Georges e estacionamento para um veículo. Com mais
de 30 anos de carreira, Paula realiza um show
exclusivo e intimista no restaurante Pateo do Palácio,
prometendo uma apresentação memorável com seus
maiores sucessos. A cantora é reconhecida por sua
voz potente e presença de palco envolvente,
transitando entre diversos estilos musicais, como
samba, funk, pop e principalmente, black e soul music.
As reservas já podem ser feitas através do site ou
telefone do Tangará, com valores a partir de
R$4750,00, que podem ser parcelados em até seis
vezes.

Festival de Torresmo

Para quem ama um torresminho, é um programa
imperdível! O Torresmofest, acontece no Boulevard
Shopping Vila Velha, nos dias 02 a 05 de maio, das
12h às 22 horas, com entrada gratuita. São mais de 20
expositores apresentando as melhores versões de
pratos à base de carne suína.

Evento de beleza

Amanhã, na Fragrance Maison, no Shopping Vitória,
promete uma tarde dedicada ao encanto e à
elegância. O evento contará com sessões de
maquiagem gratuitas conduzidas pela talentosa
Silvana Sarmento. Além disso, as clientes terão a
oportunidade de eternizar o momento com uma foto
exclusiva feita por Jackie Campos.

Clube de estética por assinatura

Amanhã, o empresário e sócio franqueado Felipe
Carneiro de Mendonça vai inaugurar a StarsClinics em
Vitória, maior clube de estética por assinatura do
Brasil. O coquetel está marcado para às 18h, na sede
da clínica, em Jardim da Penha. E para quem não
conhece, o clube oferece mais de 40 procedimentos
estéticos exclusivos ao público. O associado ao Club
Stars, poderá adquir ir  pacotes especiais em
tratamentos de face, corpo e sorriso. Entre os
protocolos atendidos pela StarsClinics destaca-se o
LaserPass, tendo como diferencial a depilação no
corpo todo por tempo de sala, e o CrioFitPass, que é o
tratamento de criofrequência para perda de gordura e
flacidez. Na compra de cinco sessões de enzimas para
queima de gordura, por exemplo, a pessoa ganhará
mais cinco sessões de criofrequência de cortesia.

Sábado Mágico

A criançada contará uma programação especial, aos
sábados, no brechó comandado por Elki Zanandrea,
em Jardim da Penha. A empresária lança, no próximo
sábado, o "Sábado Mágico", um projeto que oferecerá
atrações infantis na loja, possibilitando que os pais
conheçam o espaço enquanto os pequenos se
divertem. "Queremos que nossa loja seja um espaço
acolhedor para as famílias. O Sábado Mágico será
uma oportunidade de criar essa conexão, permitindo
que as crianças brinquem, de forma segura e
monitorada, e os pais fiquem tranquilos enquanto
estão na loja".

Festival Delírio Tropical

A segunda edição do Festival Delírio Tropical irá
acontecer em maio, nos dias 23, 24, 25 e 26. O
Parque da Prainha foi escolhido para receber o evento
cultural, que irá contar também com área kids e praça
de alimentação.
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Spice Girls vive

A estilista Victoria Beckham comemorou seus 50 anos
com uma festa luxuosa em Londres. E o que viralizou
com um pedido de uma turnê remember da banda
Spice Girls, já que está uma febre entre os artistas de
sucesso dos anos 80, 90 e 2000, foi o vídeo onde a
Posh Spice, reuniu suas ex-colegas da banda, Emma
Bunton, Geri Halliwell-Horner, Melanie Brown e
Melanie Chisolm com uma palinha no karaokê. As
cinco foram vistas cantando juntas o sucesso "Stop",
de 1997, em um vídeo postado no Instagram de
Beckham, com direito a coreografia da música. Aquela
nostalgia que bate forte e nem parece que se
passaram quase 30 anos.

Fábrica de Chefs 2024

A Fábrica de Chefs é um dos maiores workshops de
gastronomia do Espírito Santo, e é um sucesso, e sua
segunda edição em Vitória, que aconteceu no Espaço
Patrick Ribeiro, superou as expectativas. Neste ano, o
chef Hugo Grassi, idealizador do evento, trouxe
grandes nomes da gastronomia nacional para um dia
de imersão gastronômica: Felipe Bronze, Bruna
Rebelo, Rafa Gomes, Rubens Catarina, Luiz Paulo e
Carlos Bertolazzi. O produtor Charles Souza, da Céos
Produções, organizador do evento, feliz com o
sucesso do evento que reuniu mais de mil pessoas,
confirma a terceira edição para 2025. Na foto deTasty
Cl ick,  o organizador,  chef Hugo Grassi  com
Alessandro Eller, apresentador, coordenador do curso
superior de Gastronomia e Panificação UVV e Chef do
Casa Mizzi.

Renomados

No evento Fábrica de Chefs, o nosso querido Chef
Juarez  Campos ,  com os  che fs  e  g randes
empreendedores da gastronomia, a paulista Bruna
Rebelo e o carioca Felipe Bronze.

Espírito Santo no Chorus Inside

O nosso Estado representa o Brasil e a América
Latina, e participa do Festival Internacional "Chorus
Inside" na Europa. O festival acontece entre os dias 23
e 28 de agosto, na Croácia e na Itália, e a comitiva
com participação de 12 artistas capixabas que inclui
pianista, violinistas, cantores, um maestro e uma
bailarina para interpretar a coreografia. Em 2019, Max
Carvalho e Rafael Simas se destacaram no festival,
conquis tando o  2º  lugar ,  sendo os ún icos
representantes da América Latina. Max, agora
representante do Festival Chorus Inside no Brasil,
viabilizou a viagem com o apoio da Lei de Incentivo à
Cultura Capixaba (LICC). O grupo compete na

categoria de canto popular, apresentando músicas da
Bossa Nova, um est i lo musical  reconhecido
internacionalmente. As performances irão ocorrer em
Rovinj e Pula na Croácia, e em Veneza, na Itália. Que
bacana!

3º Jantar Solidário ALÉM MAR

A Fundação Beneficente Praia do Canto - FBPC, que
há 41 anos atende crianças e suas famílias moradoras
da Grande São Pedro, em média de 240 crianças e
adolescentes de 7 a 14 anos diariamente, em parceria
com o Iate Clube do Espírito Santo, realiza a terceira
edição do Jantar Solidário Além Mar, dia 26 de junho,
às 19:30, a sede do Iate Clube, com organização da
Agência Feelin'. O evento traz a combinação da alta
gastronomia com menu exclusivo, composto por
entradas, pratos principais e sobremesas, elaborados
pelos melhores chefs do Espírito Santo que, com
muito amor, doam seu tempo e talento para criar uma
experiência culinária única e o compromisso com
ações sociais que beneficiam as crianças da
comunidade da Grande Sa~o Pedro. Para comprar o
convite para esta ação especial, clique aqui ou nos
pontos de venda físico, nas Óticas Diniz e lojas
Origens.

The Rooftop Nuvem

A empresária criativa e festeira, Rachel Pires, CEO da
Nuvem Sublimação, está prestes a comemorar os 10
anos da marca da Nuvem e com uma super novidade:
inaugurar o THE ROOFTOP NUVEM, seu novo
espaço de locação para eventos intimistas, na
Castanheiras, na Praia da Costa. O espaço é dividido
por dois ambientes: o ROOF, sendo a área climatizada
estilo uma sala de estar e o TOP, a área aberta
despojada com vista para o Convento da Penha, e o
local terá aquela decoração diferenciada, para deixar
os eventos como aniversários, batizados, confrarias,
corporativos, coffee breaks, treinamentos, bodas, mais
especiais. Dia 7 de maio, será o brinde especial para
convidados, para comemorar a abertura do novo
e m p r e e n d i m e n t o  d e s s a  m u l h e r  i n c r í v e l .
@Therooftopnuvem no insta. Sucesso, amiga! Voe!

Sou Black

O músico e DJ Fábio Carvalho está a mil com dois
lançamentos que se somam à sua carreira que vem
desde o início dos anos 90. Ele lançou dia 26 de abril
nas plataformas digitais o EP Barracão, com a
participação de DJ's de Paris, Togo e o capixaba Guga
Prates e dia 11 de maio, ele realiza mais uma edição
da Festa Multicultural SOU BLACK, edição Ocupação
Barracão, marcando o lançamento do clipe de
Barracão, que puxa a musicalidade melódica do nosso
sambista mor Edson Papo Furado com sua remixagem
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afrocongobeat. A festa será no Brizz e terá um
conceito de "Ocupar o Barracão". Sucesso, Fábio!

Do ES para o mundo

Os professores do Ifes de Cariacica Daniela Gama e
Guilherme Guilhermino, e os estudantes Larissa,
Gabriel, Manuela e Daniel, no Arts et Métiers Paris
Tech, instituição situada na cidade francesa Ain-em
Provence, onde foram representar o Brasil na
competição internacional de inovação "Invent For The
Planet 2024".

Site: https://es360.com.br/coluna-adriana-jenner/sunset-

agita-pier-no-iate-clube-em-vitoria
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Barra de São Francisco termina fase regional
dos Jogos Escolares com conquista inédita

no basquete e 2ª colocação no vôlei (Esporte)
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Da Redação

Jogando a final na modalidade Masculino Juvenil de
Basquetebol, a Seleção de Barra de São Francisco
venceu a Seleção de Nova Venécia de 23 a 19 pontos
na sexta-feira (26), conquistando o título, conquistando
assim classificação na Fase Estadual em Guarapari.

Ainda na sexta-feira, a Seleção de Barra de São
Francisco de Voleibol Masculino Juvenil venceu a
Seleção de São Gabriel da Palha por 2 sets a 1 e ficou
com a 2ª colocação na competição.

As duas decisões foram realizadas na quadra de
esportes da Escola Estadual de Ensino Fundamental e
Médio Job Pimentel, localizada no Centro de
Mantenópolis.

Na quinta-feira (25), as duas equipes francisquenses
de Handebol Feminino, haviam conquistado a primeira
colocação nos Jogos Escolares Regional. Na categoria
Infantil, o Centro Educacional São Francisco de Assis
(Cesfa) conquistou o título e a vaga para a Fase
Estadual, vencendo a Escola Municipal de Ensino
Fundamental Veneciano de Nova Venécia por 16 a 12.
Na categoria Juvenil, a Seleção de Barra de São
Francisco venceu a Seleção de Ecoporanga de 28 a
23 gols e também representará o município na Fase
Estadual. As duas finais de handebol feminino foram
disputadas no Ginásio Municipal de Esporte Manoel
Laurindo Fi lho, no Distr i to de São José, em
Mantenópolis.

Segundo o Técnico da Seleção Francisquense de
Basquetebol Masculino Juvenil, Alex Canal, a equipe
campeã, foi formada em sua maioria por atletas
estudantes do Insituto Federal do Espírito Santo
(IFES), Campus Barra de São Francisco e atletas
es tudantes  da  Cent ro  Es tadua l  de  Ens ino
Fundamental e Médio em Tempo Integral João XXIII.
"É uma alegria muito grande, principalmente ver a
alegria desses meninos. Desde o ano passado que a
gente começou a treinar. A gente foi para a etapa
regional. Juntamos a seleção da nossa cidade com
atletas do IFES e da Escola João XXIII. E agora nós
vamos para Guarapari com muito sangue nos olhos.
Por isso mesmo a importância de a Secretaria de

Esportes da prefeitura estar apoiando o esporte",
explicou o técnico. De acordo com Canal, a quadra de
esportes da Praça Municipal Arlindo Pinto da Costa foi
essencial para o treinamento dos at letas de
basquetebol.

O atleta campeão de basquetebol, Davi Deleprane,
falou do medo de repetir a derrota do ano passado na
Fase Regional e vibrou muito pela conquista do título
desse ano. "Lá no banco eu falei para os meus
colegas. A gente ficou com medo de repetir a mesma
história, mas não. O time provou ser diferente e nós
conseguimos levar esse título para casa", afirmou
Deleprane.

Heitor Sather, atleta da equipe campeã, citou uma
dificuldade de última hora na escalação da equipe, que
foi superada e não atrapalhou o desempenho do time.
"Foi difícil até antes de chegar aqui. Nós tivemos um
jogador que passou mal e nem conseguiu vir com a
gente. Nós tivemos que ir atrás de um atleta de última
hora para cumprir, mas graças a Deus no final deu
tudo certo", declarou Sather.

O também campeão pela Seleção Francisquense de
Basquete, Thiago Ramos, destacou a importância do
título para o esporte na região. "A vitória é muito
importante, ainda mais porque aqui em nossa cidade o
basquete tem pouca moral e eu creio que esse título
vai ajudar bastante esse esporte na nossa cidade",
destacou Ramos.

O atleta Heitor Morete falou da alegria de conquistar o
título no basquetebol para a cidade de Barra de São
Francisco. "É uma sensação muito boa, a gente trazer
o primeiro título do campus e o primeiro título da
cidade no basquete. A gente está muito feliz por essa
conquista, porque foi uma conquista muito sofrida,
com muita luta, mas valeu muito a pena todo o esforço
e todo o sacrifício", declarou Morete.

Muito focado no jogo, o também atleta da equipe
campeã de basquetebol, Jhonatan Emanoel Lima
Vieira já planeja a preparação para o Estadual em
Guarapari. "Nós vamos ajustar os erros que nós
cometemos, como lance livre, bandeja e arremesso.
Vamos acertar tudo para vencermos também em
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Guarapari", afirmou Vieira.

Os atletas da equipe Masculino Juvenil de Voleibol
também falaram da conquista da segunda colocação
sobre a Seleção de São Gabriel da Palha, disputada
na sexta-feira "Nós tivemos muito esforço e bastante
dificuldade, mas estamos aí, com a vitória que nos
concedeu a 2ª colocação", citou o atleta Tharly Littig
da Silva, que também agradeceu o apoio da prefeitura
no suporte das equipes para a competição.

"É muito gratificante nós podermos representar o
nosso município e ainda mais a nossa escola. A gente
tem um time que veio desde o início do ano
trabalhando. Infelizmente o título não veio, mas
conseguimos sair em segundo lugar com a vitória",
comemorou o atleta capitão da Seleção Masculino
Juvenil de voleibol de Barra de São Francisco, Samuel
Rizo Equer.

A Fase Regional 2 dos Jogos Escolares 2024,
realizada na cidade de Mantenópolis, contou com a
participação de 08 cidades da região Noroeste do
Espírito Santo, tendo representantes de Barra de São
Francisco, Nova Venécia, São Gabriel da Palha,
Ecoporanga, Alto Rio Novo, Água Doce do Norte e
Águia Branca. As modalidades esportivas disputadas
foram: futsal, handebol, voleibol e basquetebol nas
categorias Infantil e Juvenil, com atletas de 12 a 17
anos. A prefeitura de Barra de São Francisco, apoiou
os atletas com transporte e alimentação.

Site: https://tribunanorteleste.com.br/barra-de-sao-

francisco-termina-fase-regional-dos-jogos-escolares-

com-conquista-inedita-no-basquetebol-e-2a-colocacao-

no-voleibol/
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Entidades lançam 1ª cartilha em pomerano
sobre cultivo de gengibre (Lançamento)
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Sensíveis às tradições e costumes pomeranos e para
valorizar a riqueza cultural da região de Santa
Leopoldina e Santa Maria de Jetibá, um grupo de
profissionais produziu a primeira cartilha sobre o
cultivo de gengibre em português e pomerano.

A ideia surgiu quando alunas do mestrado do Instituto
Federal do Espírito Santo (PPGA/Ifes) Campus
Alegre, iniciaram o trabalho de pesquisa com 30
produtores da região serrana e perceberam a
importância da língua pomerana no dia a dia da
comunidade.

Ana Paula disse ainda que " a intenção foi valorizar a
riqueza cultural dos produtores por da publicação na
língua pomerana, praticada por crianças, adultos e
idosos. Uma homenagem aos imigrantes que fazem a
diferença na produção agrícola capixaba ".

A cartilha terá uma série de três volumes, todos
relacionados ao manejo da especiaria. O primeiro
volume será lançado em maio, durante a 3ª edição da
Expogengibre, em Santa Leopoldina.

O objetivo da produção do conteúdo é promover a
divulgação de assuntos técnicos, relacionados ao
manejo do gengibre, de maneira mais inclusiva para
ajudar os agricultores na condução correta da lavoura.

" Nosso objetivo é que os produtores tenham maiores
ganhos de produtividade e qualidade dos seus
produtos, aumentando assim suas chances de
melhorar sua renda ", destaca a professora.

O material é financiado pela Fundação de Amparo à
Pesquisa e Inovação do Espírito Santo (Fapes) e o
projeto de Fortalecimento da Agricultura Capixaba
(FortAC) e foi produzido por alunos e professores do
Programa de Mestrado em Agroecologia do
(PPGA/Ifes) Campus Alegre, em parceria com os
Campus Santa Teresa, Itapina e Santa Maria,
Incaper, Secretaria Municipal de Agricultura de Santa
Leopoldina, Cooperativa dos Produtores de Gengibre
da Região Serrana do Espírito Santo (Coopginger) e
pelo agricultor Alexandre Lemke.

Além de ser distribuída aos produtores, a cartilha
também será usada nas escolas de Domingos Martins,
Santa Maria de Jetibá, Laranja da Terra, Afonso
Cláudio, Itarana, Pancas e Vila Pavão, que trabalham

com os alunos a língua pomerana.

Site: https://conexaosafra.com/lancamento/entidades-

lancam-1a-cartilha-em-pomerano-sobre-cultivo-de-

gengibre/

610

https://conexaosafra.com/lancamento/entidades-lancam-1a-cartilha-em-pomerano-sobre-cultivo-de-gengibre/
https://conexaosafra.com/lancamento/entidades-lancam-1a-cartilha-em-pomerano-sobre-cultivo-de-gengibre/
https://conexaosafra.com/lancamento/entidades-lancam-1a-cartilha-em-pomerano-sobre-cultivo-de-gengibre/


Atletas de Linhares conquistam 29 medalhas
de ouro em competição paralímpica
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Por:  Redacão

Ao todo 10 atletas foram classificados direto para fase
Nacional das Paraolimpíadas Escolares.

Atletas paralímpicos do Projeto Paralímpico da
Prefeitura de Linhares fizeram bonito no Meeting
Loterias Caixa, em Vitória, neste domingo, 27. No total
foram conquistadas 38 medalhas, 29 são de ouro, seis
de prata e três de bronze, nas categorias escolar,
adulto e universitário.

A competição também classificou 10 atletas para fase
Nacional das Paraolimpíadas Escolares, um para final
nacional universitária e, três atletas bateram recordes
brasileiros, dois na categoria adulto e um no escolar.
Amanda Cardoso Viana, de 18 anos, compete na
categoria adulto e bateu seu próprio recorde no
lançamento de dardo.

"Fiquei muito feliz por ter mais uma vez a oportunidade
de participar de uma competição nacional e também
por bater mais um recorde, bater meu próprio recorde.
Estou muito feliz", disse Amanda.

O Projeto participou do Meeting nas modalidades
atletismo, dardo e natação. A fase Nacional das
Paraolimpíadas Escolares acontecerá nos dias 25 a 30
de novembro em São Paulo. Mais 10 atletas
linharenses ainda disputarão vagas para competição
nacional.

"Os atletas se dedicaram muito, é muito bom ver o
quanto eles procuram se superar para conquistarem
suas medalhas. Nós fomos para a competição com a
possibilidade de conquistar 44 medalhas e retornamos
com 38, superando as expectativas. É um resultado
importante do ponto de vista do Projeto Paralímpico, o
que significa que o trabalho executado está em
conformidade com o planejamento", disse o treinador
da equipe, Roque Marinato.

"A gente não está falando de resultados e vitórias no
esporte, e sim de vitórias na vida. Às vezes, nos
agarramos a dificuldades tão pequenas, e vocês
superaram dificuldades tão grandes, essa superação
inspira a todos. Vocês estão mostrando que são fortes,
valentes e que existe esperança e perspectiva. Fico
extremamente feliz por receber esta notícia e em
breve estaremos juntos. Que vocês tenham muito

sucesso e possam seguir em frente porque, no que
depender da gente, vamos ajudar vocês sempre",
disse o prefeito de Linhares, Bruno Marianelli.

O Projeto Paralímpico de Linhares foi criado em 2019
pela Prefeitura de Linhares, por meio da Secretaria
Municipal de Assistência Social. O projeto trabalha
com atletas com idades entre 12 e 18 anos nas
moda l idades de At le t i smo,  tên is  de  mesa,
ha l te ro f i l i smo e  na tação.

Escolas que conquistaram medalhas:

Escolar

Emef Elza Roni Scarpati

Emef Marília de Rezende Scarton Coutinho

Emef Zeferino Batista Fiorot

Eeefm Profª Regina Banhos Paixão

Eeefm Polivalente de Linhares I

Centro Educacional Projetar

Adulto

Ifes - Campus Linhares

CEEFMTI Bartouvino Costa

EEEFM Profª Regina Banhos Paixão

Universitário

Faceli

O post Atletas de Linhares conquistam 29 medalhas
de ouro em competição paralímpica apareceu primeiro
em Prefeitura Municipal de Linhares .

Site:

https://www.oribanense.com.br/noticia/23343/atletas-de-

linhares-conquistam-29-medalhas-de-ouro-em-competi-

o-paral-mpica
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A mensagem do livro de ficção é sobre
amizade

 

TV EDUCATIVA / TVE / ES - TVE REVISTA. Seg, 29 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/29/TVEDUCATIVAT

VEES-13.09.27-13.11.55-1714411491.mp4
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Atletas de Linhares conquistam 29 medalhas
de ouro em competição paralímpica

 

PORTAL JORNAL DO NORTE / SÃO MATEUS / ES - CAMISA 10. Seg, 29 de Abril de 2024
IFES GERAL

Da Redação

A competição também classificou 10 atletas para fase
Nacional das Paraolimpíadas Escolares, um para final
nacional universitária e, três atletas bateram recordes
brasileiros, dois na categoria adulto e um no escolar.
Amanda Cardoso Viana, de 18 anos, compete na
categoria adulto e bateu seu próprio recorde no
lançamento de dardo.

"Fiquei muito feliz por ter mais uma vez a oportunidade
de participar de uma competição nacional e também
por bater mais um recorde, bater meu próprio recorde.
Estou muito feliz", disse Amanda.

O Projeto participou do Meeting nas modalidades
atletismo, dardo e natação. A fase Nacional das
Paraolimpíadas Escolares acontecerá nos dias 25 a 30
de novembro em São Paulo. Mais 10 atletas
linharenses ainda disputarão vagas para competição
nacional.

"Os atletas se dedicaram muito, é muito bom ver o
quanto eles procuram se superar para conquistarem
suas medalhas. Nós fomos para a competição com a
possibilidade de conquistar 44 medalhas e retornamos
com 38, superando as expectativas. É um resultado
importante do ponto de vista do Projeto Paralímpico, o
que significa que o trabalho executado está em
conformidade com o planejamento", disse o treinador
da equipe, Roque Marinato.

"A gente não está falando de resultados e vitórias no
esporte, e sim de vitórias na vida. Às vezes, nos
agarramos a dificuldades tão pequenas, e vocês
superaram dificuldades tão grandes, essa superação
inspira a todos. Vocês estão mostrando que são fortes,
valentes e que existe esperança e perspectiva. Fico
extremamente feliz por receber esta notícia e em
breve estaremos juntos. Que vocês tenham muito
sucesso e possam seguir em frente porque, no que
depender da gente, vamos ajudar vocês sempre",
disse o prefeito de Linhares, Bruno Marianelli.

O Projeto Paralímpico de Linhares foi criado em 2019
pela Prefeitura de Linhares, por meio da Secretaria
Municipal de Assistência Social. O projeto trabalha
com atletas com idades entre 12 e 18 anos nas
moda l idades de At le t i smo,  tên is  de  mesa,
ha l te ro f i l i smo e  na tação.

Escolas que conquistaram medalhas:

Escolar

Emef Elza Roni Scarpati

Emef Marília de Rezende Scarton Coutinho

Emef Zeferino Batista Fiorot

Eeefm Profª Regina Banhos Paixão

Eeefm Polivalente de Linhares I

Centro Educacional Projetar

Adulto

Ifes - Campus Linhares

CEEFMTI Bartouvino Costa

EEEFM Profª Regina Banhos Paixão

Universitário

Faceli

Site: https://portaljornaldonorte.com.br/atletas-de-

linhares-conquistam-29-medalhas-de-ouro-em-

competicao-paralimpica/
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Vitória terá competição de vela na nova orla
da Grande São Pedro

 

PORTAL JORNAL DO NORTE / SÃO MATEUS / ES - CAMISA 10. Seg, 29 de Abril de 2024
IFES GERAL

Da Redação

Pela terceira vez consecutiva, a cidade de Vitória será
palco da Regata Show Snipe Match Race . Marcada
para o dia 11 de maio, às 10 horas, a competição de
barcos à vela promete empolgar os espectadores na
nova orla da Grande São Pedro.

O evento, organizado pela Prefeitura de Vitória , em
parceria com o Iate Clube do Espírito Santo (Ices) e a
Federação Capixaba de Iatismo (Fecai) , promete um
espetáculo de alta intensidade e entretenimento para o
público.

A competição terá narração ao vivo, que explicará
detalhadamente cada manobra e o desenrolar da
regata. Na visão do comodoro do Ices, Fabiano
Pereira, é uma oportunidade que "destaca a
importância dos esportes náuticos para a capital
capixaba e mostra o potencial da vela para o
calendário de Vitória".

"Uma das propostas é o troféu transitório, que passa
de mão em cada nova edição e garante a continuidade
do evento no próximo ano", explica o comodoro do
Ices.

O presidente da Fecai, Renato Avelar, explica que as
provas da modalidade "Match Race" são rápidas,
durando no máximo 20 minutos entre as boias, o que
aumenta a adrenalina e a competitividade entre os
participantes. Ao todo, serão 12 competidores que
demonstrarão suas habilidades e estratégias durante a
disputa.

Diretor de Vela do Ices, Victor Santos Neves Filho
destaca a importância do Match Race como uma
forma de aproximar o esporte do público em geral:
"Grandes duelos e muita competit ividade são
esperadas nessa competição que exige habilidade e
destreza de cada velejador."

A expectativa é alta para o evento, que promete atrair
novos entusiastas para o mundo da vela, com a bela
paisagem da nova orla da Grande São Pedro como
pano de fundo.

O prefeito de Vitória, Lorenzo Pazolini, destaca a
importância deste evento como uma plataforma para
unir a cidade e valorizar o potencial da Grande São

Pedro.

A dinâmica da regata é fascinante e gera disputas em
alto nível, como explica o presidente da Fecai, Renato
Avelar.

"Trata-se de uma série de cerca de 30 regatas curtas,
organizadas no formato de chaves, onde dois barcos
idênticos se enfrentam em um duelo. A ação é narrada
em tempo real", conta.

Cada barco é tripulado por uma dupla de velejadores :
um na função de proeiro e outro como timoneiro. O
embate entre as duplas é intenso, com estratégias
sendo constantemente ajustadas para superar o
adversário. Um detalhe importante é que as duplas se
revezam durante a competição, com o timoneiro indo
para a proa e vice-versa. Os pontos são atribuídos a
cada dupla com base no desempenho de seus
membros como proeiro e timoneiro. Ao final das
chaves, os velejadores que acumularem mais pontos
em cada função formam as duplas para a regata final,
enquanto os demais disputam o terceiro e quarto
lugares.

As regatas são realizadas em um percurso de barla-
sota, composto por apenas duas boias, onde os
competidores devem contornar e retornar à linha de
largada/chegada. Cada regata tem uma duração
aproximada de 20 minutos , proporcionando um
espetáculo de velocidade. O Match Race é uma
experiência que envolve tanto os participantes quanto
o público, pela fácil compreensão e alta intensidade.

Quando: 11 de maio (sábado)

Horário: 10h às 14h

Local: nova orla de São Pedro, em Vitória

Evento gratuito

A competição também classificou 10 atletas para fase
Nacional das Paraolimpíadas Escolares, um para final
nacional universitária e, três atletas bateram recordes
brasileiros, dois na categoria adulto e um no escolar.
Amanda Cardoso Viana, de 18 anos, compete na
categoria adulto e bateu seu próprio recorde no
lançamento de dardo.
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"Fiquei muito feliz por ter mais uma vez a oportunidade
de participar de uma competição nacional e também
por bater mais um recorde, bater meu próprio recorde.
Estou muito feliz", disse Amanda.

O Projeto participou do Meeting nas modalidades
atletismo, dardo e natação. A fase Nacional das
Paraolimpíadas Escolares acontecerá nos dias 25 a 30
de novembro em São Paulo. Mais 10 atletas
linharenses ainda disputarão vagas para competição
nacional.

"Os atletas se dedicaram muito, é muito bom ver o
quanto eles procuram se superar para conquistarem
suas medalhas. Nós fomos para a competição com a
possibilidade de conquistar 44 medalhas e retornamos
com 38, superando as expectativas. É um resultado
importante do ponto de vista do Projeto Paralímpico, o
que significa que o trabalho executado está em
conformidade com o planejamento", disse o treinador
da equipe, Roque Marinato.

"A gente não está falando de resultados e vitórias no
esporte, e sim de vitórias na vida. Às vezes, nos
agarramos a dificuldades tão pequenas, e vocês
superaram dificuldades tão grandes, essa superação
inspira a todos. Vocês estão mostrando que são fortes,
valentes e que existe esperança e perspectiva. Fico
extremamente feliz por receber esta notícia e em
breve estaremos juntos. Que vocês tenham muito
sucesso e possam seguir em frente porque, no que
depender da gente, vamos ajudar vocês sempre",
disse o prefeito de Linhares, Bruno Marianelli.

O Projeto Paralímpico de Linhares foi criado em 2019
pela Prefeitura de Linhares, por meio da Secretaria
Municipal de Assistência Social. O projeto trabalha
com atletas com idades entre 12 e 18 anos nas
moda l idades de At le t i smo,  tên is  de  mesa,
ha l te ro f i l i smo e  na tação.

Escolas que conquistaram medalhas:

Escolar

Emef Elza Roni Scarpati

Emef Marília de Rezende Scarton Coutinho

Emef Zeferino Batista Fiorot

Eeefm Profª Regina Banhos Paixão

Eeefm Polivalente de Linhares I

Centro Educacional Projetar

Adulto

Ifes - Campus Linhares

CEEFMTI Bartouvino Costa

EEEFM Profª Regina Banhos Paixão

Universitário

Faceli

Site: https://portaljornaldonorte.com.br/vitoria-tera-

competicao-de-vela-na-nova-orla-da-grande-sao-pedro/
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Linharenses conquistam medalhas em
competição paraolímpica em Vitória

 

JORNAL DA SERRA /  ES - CIDADE - pág.: 04. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES GERAL

O resultado é da competição paraolímpica que foi
realizada no final de semana em Vitória

Atletas de Linhares conquistam 29 medalhas de ouro
em competição paraolímpica.

Atletas do Projeto Paralímpico da prefeitura de
Linhares fizeram bonito no Meeting Loterias Caixa, em
Vitór ia,  no domingo, dia 27. No total  foram
conquistadas 38 medalhas, 29 são de ouro, seis de
prata e três de bronze, nas categorias escolar, adulto e
universitário.

A competição classificou 10 atletas para fase Nacional
das Paraolimpíadas Escolares, um para final nacional
universitária e, três atletas bateram recordes
brasileiros, dois na categoria adulto e um no escolar.

Amanda Cardoso Viana, de 18 anos, compete na
categoria adulto e bateu seu próprio recorde no
lançamento de dardo.

"Fiquei feliz por ter tido a oportunidade de participar de
uma competição nacional e por bater mais um recorde,
bater meu próprio recorde.

Estou feliz", disse Amanda.

O Projeto participou do Meeting nas modalidades
atletismo, dardo e natação. A fase Nacional das
Paraolimpíadas Escolares acontecerá nos dias 25 a 30
de novembro em São Paulo. Mais 10 atletas
linharenses ainda disputarão vagas para competição
nacional.

"Os atletas se dedicaram, é bom ver o quanto eles
procuram se superar para conquistarem as medalhas.
Nós fomos para a competição com a possibilidade de
conquistar 44 medalhas e retornamos com 38,
superando as expectativas. É um resultado importante
do ponto de vista do Projeto Paralímpico, o que
signi f ica que o trabalho executado está em
conformidade com o planejamento", disse o treinador
da equipe, Roque Marinato.

"A gente não está falando de resultados e vitórias no
esporte, e sim de vitórias na vida. Às vezes, nos
agarramos a dificuldades tão pequenas, e vocês
superaram dificuldades tão grandes, essa superação
inspira a todos. Vocês estão mostrando que são fortes,

valentes e que existe esperança e perspectiva. Fico
extremamente feliz por receber esta notícia e em
breve estaremos juntos.

Que vocês tenham sucesso e possam seguir em frente
porque, no que depender da gente, vamos ajudar
vocês sempre", disse o prefeito de Linhares, Bruno
Marianelli.

O Projeto Paralímpico de Linhares foi criado em 2019
pela Prefeitura de Linhares, por meio da Secretaria
Municipal de Assistência Social. O projeto trabalha
com atletas com idades entre 12 e 18 anos nas
moda l idades de At le t i smo,  tên is  de  mesa,
ha l te ro f i l i smo e  na tação.

Escolas que conquistaram medalhas: - Escolar; Emef
Elza Roni Scarpati; Emef Marília de Rezende Scarton
Coutinho; Emef Zeferino Batista Fiorot; Eeefm Profª
Regina Banhos Paixão; Eeefm Polivalente de Linhares
I; Centro Educacional Projetar; Adulto; Ifes - Campus
Linhares; CEEFMTI Bartouvino Costa; EEEFM Profª
Regina Banhos Paixão; Universitário; - Faceli.
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Desenvolvimento através da educação
(Cidades)
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IFES PRESIDENTE KENNEDY

Em Presidente Kennedy a educação está presente em
todas as etapas da vida dos kennedensses, desde os
primeiros meses de vida, até a definição do futuro
profissional e a capacitação e qualificação para o
mercado de trabalho. A parceria entre a Prefeitura
Municipal e a Secretaria de Educação tem gerado
resultados positivos, sendo observado nos Índices de
Desenvolvimento da Educação Básica, o IDEB.

Em sala de aula, os alunos da Educação Infantil e do
Ensino fundamental I e II utilizam os recursos
pedagógicos do Sistema de Ensino Aprende Brasil,
que conta com uma equipe de especialistas, para a
elaboração dos livros didáticos e dos conteúdos
digitais utilizados. Cursos presenciais ou a distância e
atendimento personalizado aos professores e equipes
pedagógicas garantem a qualidade do material e a
utilização máxima dos recursos.

As salas de aulas estão sendo modernizadas com a
implantação das lousas digitais, os profissionais da
educação já recebem treinamento para a utilização do
mais novo recurso. As lousas estarão em todas as
salas de aula da Rede Municipal, a tecnologia chega
para somar os esforços na promoção de um ensino
público de qualidade.

E se a tecnologia é uma forte aliada, os brinquedos
didáticos pedagógicos também, independente da
idade e fase escolar, as escolas utilizam do lúdico para
a construção individual e coletiva do aprendizado.
Br inquedos,  mater ia is  pedagógicos,  b locos,
esqueletos, material dourado compõem a rotina diária
dos alunos e possibilitam o estímulo do conhecimento.

Suporte Educacional

Os estudantes de Presidente Kennedy contam com
um suporte educacional importante que garante o
princípio da equidade e o acesso igualitário ao ensino.
Todos os alunos da Rede Municipal recebem uniforme
escolar contendo camisetas, shorts ou short saia,
roupas de inverno, tênis e meia. As crianças
matriculadas nas creches do Município recebem ainda,
roupas para permanecerem durante o dia na
instituição de ensino e avental para serem utilizados
nas atividades lúdicas, dentre elas, as que utilizam
tinta.

Anualmente é entregue a cada aluno um kit de

material escolar para ser util izado durante as
atividades do ano letivo, caderno, lápis, borracha,
tesoura, lápis de cor, canetinha, tinta guache, mochila,
régua, entre outros materiais. Os kits, são elaborados
de acordo com as necessidades de cada série escolar,
ou seja, o kit entregue na educação infantil, por
exemplo, não é o mesmo entregue aos alunos do
ensino fundamental II.

Por meio do Projeto Ler Mais para Saber Mais, os
alunos também recebem livros de literatura, como
forma de incentivo a leitura. Anualmente são entregue
15 livros para cada estudante matriculado, assim como
nos kits de material escolar, os kits de literatura são
elaborados de acordo com a idade série em que o
aluno está matriculado.

EJA

A Educação de Jovens e Adultos, EJA, é uma
realidade em Presidente Kennedy, atualmente cerca
de 160 pessoas estão matriculadas e garantem uma
oportunidade de alfabetização e conclusão dos
estudos.

Todos os incentivos ofertados aos alunos da educação
infantil e do ensino fundamental I e II são repassados
aos alunos da EJA, com exceção aos kits de literatura
e os Kits do Sistema de Ensino Aprende Brasil, uma
vez que a metodologia de ensino nessa modalidade é
diferente dos demais.

Universidade

O ensino superior é motivo de orgulho em Presidente
Kennedy. Através do Programa de Desenvolvimento
do Ensino Superior e Técnico no Município de
Presidente Kennedy, PRODES, mais de 1.800
pessoas tiveram acesso gratuito ao ensino técnico,
graduação, pós-graduação e mestrado. Atualmente,
para ter acesso as bolsas de estudos os alunos
precisam garantir boas notas no Exame Nacional do
ensino Médio, o ENEM.

Além das bolsas de estudos, os estudantes são
contemplados com o transporte universitário, cerca de
400 estudantes utilizam desse benefício e garantem a
conclusão dos estudos em outros Municípios como
Cachoeiro de Itapemirim e Campos dos Goytacazes.
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IFES

O Instituto Federal do Espírito Santo, IFES, mantém
uma unidade no Município e Presidente Kennedy, e se
tornou um parceiro significativo para os avanços na
educação de Presidente Kennedy. Por meio de
parceria com a Secretaria de Educação os professores
recebem capacitação e os alunos também se
beneficiam. Em 2023, os estudantes do 9º ano foram
contemplados com um curso de robótica, para esse
ano, a oferta do curso será estendida aos alunos dos
6º, 7º e 8º anos.

NOVAS ESCOLAS

As escolas da Rede Municipal de Presidente Kennedy
estão migrando para o modelo de ensino integral,
garantindo que o aluno passe mais tempo na escola,
com o aprendizado de outras disciplinas importantes
para o desenvolvimento intelectual.

Duas escolas já utilizam dessa metodologia, as
demais estão se adequando. Para isso, três as
escolas estão sendo reformadas e ampliadas, uma
está em construção, e outra aguarda o início das
obras. A ordem de serviço já foi assinada.

Fonte: PMPK

Site: https://informecapixaba.com.br/desenvolvimento-

atraves-da-educacao/
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Campus Colatina lança edital para apoio à
Equipe Titãs da Robótica - IFES (Últimas

notícias.)
 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES COLATINA

Por Editor

**Captação de Patrocínio e Apoio para Equipe Titãs da
Robótica - Edital de Chamamento Público 09/2024**

O Campus Colatina está em busca de patrocinadores
e apoiadores para a Equipe Titãs da Robótica. O edital
de Chamamento Público 09/2024 visa selecionar
instituições interessadas em financiar a equipe durante
a temporada 2024/2025. As inscrições para participar
do processo podem ser feitas até sexta-feira, dia 3.

**O que o Patrocínio Abrange?**

O patrocínio envolve o pagamento das inscrições dos
alunos nas competições, diárias de hotel, e a
confecção de roupas e equipamentos para a equipe.
Além disso, as instituições que contribuírem terão suas
marcas expostas nas camisas e bandeiras da equipe,
como forma de contrapartida pelo investimento
realizado.

**Como Participar?**

Para participar, o responsável pela instituição
interessada deve ler atentamente o edital de
Chamamento Público 09/2024 e preencher o
formulário de inscrição disponível online. A proposta
de patrocínio ou apoio deve ser enviada até o dia 3 de
maio para análise e seleção.

Não perca a oportunidade de fazer parte do sucesso
da Equipe Titãs da Robótica e contribuir para o
desenvolvimento e crescimento dos alunos envolvidos.
Seja um parceiro nessa jornada e faça a diferença no
cenário da robótica educacional.

Não deixe para depois, inscreva-se e faça parte dessa
parceria de sucesso! A Equipe Titãs da Robótica conta
com o seu apoio para alcançar novas conquistas e
demonstrar todo o seu potencial nas competições da
temporada 2024/2025. Juntos, podemos ir mais longe
e construir um futuro promissor para a robótica
educacional.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment
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"Crescimento pela Educação" - Notícias de
Kennedy (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES PRESIDENTE KENNEDY

Por Redator Chefe

Em Presidente Kennedy, a educação é um pilar
fundamental em todas as etapas da vida dos
kennedenses. Desde os primeiros meses de vida até a
preparação para o mercado de trabalho, a parceria
entre a Prefeitura Municipal e a Secretaria de
Educação tem gerado resultados positivos, refletidos
nos Índices de Desenvolvimento da Educação Básica
(IDEB).

Nas salas de aula, os alunos da Educação Infantil e do
Ensino Fundamental I e II contam com recursos
pedagógicos do Sistema de Ensino Aprende Brasil.
Esse sistema, desenvolvido por uma equipe de
especialistas, engloba livros didáticos e conteúdos
digitais. Cursos presenciais ou à distância, juntamente
com suporte personalizado aos professores, garantem
a qualidade do material e sua efetiva utilização.

Além disso,  as sa las de aula estão sendo
modernizadas com a implementação de lousas
digitais. Os profissionais da educação já recebem
treinamento para utilizar esse novo recurso, que estará
presente em todas as salas da Rede Municipal,
contribuindo para elevar a qualidade do ensino
público.

Juntamente com a tecnologia, os brinquedos didáticos
pedagógicos desempenham um papel essencial no
processo de ensino. Independente da idade dos
alunos, as escolas utilizam o lúdico para promover o
aprendizado individual e coletivo. Desde brinquedos
até materiais pedagógicos, os recursos contribuem
para estimular o conhecimento.

Suporte Educacional

Os estudantes de Presidente Kennedy recebem um
suporte educacional importante, que visa garantir a
equidade e o acesso igualitário ao ensino. Todos os
alunos da Rede Municipal recebem uniforme escolar,
incluindo camisetas, shorts, roupas de inverno, tênis e
meias. Além disso, as crianças das creches recebem
roupas adicionais para atividades diárias e aventais
para atividades lúdicas.

Anualmente, cada aluno recebe um kit de material
escolar, que varia de acordo com a série escolar. Além
disso, através do Projeto Ler Mais para Saber Mais, os

alunos também recebem livros de literatura como
incentivo à leitura.

EJA

A Educação de Jovens e Adultos (EJA) é uma
realidade em Presidente Kennedy, com cerca de 160
pessoas matriculadas. Todos os incentivos oferecidos
aos alunos do Ensino Fundamental I e II são
estendidos aos alunos da EJA, com exceção de
alguns materiais específicos de ensino.

Universidade

O ensino superior é motivo de orgulho na cidade, com
mais de 1.800 pessoas beneficiadas pelo Programa de
Desenvolvimento do Ensino Superior e Técnico no
Município. Além das bolsas de estudos, os estudantes
têm acesso ao transporte universitário para concluir
seus estudos em outros municípios.

IFES

O Instituto Federal do Espírito Santo (IFES) mantém
uma unidade no município, oferecendo cursos e
capacitação para professores e alunos. Em 2023, os
alunos do 9º ano foram beneficiados com um curso de
robótica, e a oferta será estendida a outras séries.

Novas Escolas

As escolas da Rede Municipal estão migrando para o
modelo de ensino integral, proporcionando um maior
tempo de aprendizado em disciplinas importantes.
Algumas escolas já adotaram essa metodologia,
enquanto outras estão em processo de reforma e
ampliação para se adequarem. A ordem de serviço
para novas obras já foi assinada.

Fonte: Prefeitura Municipal de Presidente Kennedy .

Para mais informações sobre Kennedy acesse este
link .
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Atletas de Linhares conquistam 29 medalhas
de ouro em competição paralímpica

 

SITE DE LINHARES / ES - ÚLTIMAS NOTÍCIAS. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES GERAL

Atletas paralímpicos do Projeto Paralímpico da
Prefeitura de Linhares fizeram bonito no Meeting
Loterias Caixa, em Vitória, no último domingo (27). No
total, foram conquistadas 38 medalhas, sendo 29 de
ouro, seis de prata e três de bronze, nas categorias
escolar, adulto e universitário.

A competição também classificou 10 atletas para a
fase Nacional das Paraolimpíadas Escolares e um
para a final nacional universitária. Três atletas bateram
recordes brasileiros, dois na categoria adulto e um no
escolar. Amanda Cardoso Viana, de 18 anos, compete
na categoria adulto e bateu seu próprio recorde no
lançamento de dardo.

Fiquei muito feliz por ter mais uma vez a oportunidade
de participar de uma competição nacional e também
por bater mais um recorde, bater meu próprio recorde.
Estou muito feliz , disse Amanda.

O Projeto participou do Meeting nas modalidades
atletismo, dardo e natação. A fase Nacional das
Paraolimpíadas Escolares acontecerá nos dias 25 a 30
de novembro em São Paulo. Mais 10 atletas
linharenses ainda disputarão vagas para a competição
nacional.

Os atletas se dedicaram muito, é muito bom ver o
quanto eles procuram se superar para conquistarem
suas medalhas. Nós fomos para a competição com a
possibilidade de conquistar 44 medalhas e retornamos
com 38, superando as expectativas. É um resultado
importante do ponto de vista do Projeto Paralímpico, o
que significa que o trabalho executado está em
conformidade com o planejamento , disse o treinador
da equipe, Roque Marinato.

A gente não está falando de resultados e vitórias no
esporte, e sim de vitórias na vida. Às vezes, nos
agarramos a dificuldades tão pequenas, e vocês
superaram dificuldades tão grandes, essa superação
inspira a todos. Vocês estão mostrando que são fortes,
valentes e que existe esperança e perspectiva. Fico
extremamente feliz por receber esta notícia e em
breve estaremos juntos. Que vocês tenham muito
sucesso e possam seguir em frente porque, no que
depender da gente, vamos ajudar vocês sempre ,
disse o prefeito de Linhares, Bruno Marianelli.

O Projeto Paralímpico de Linhares foi criado em 2019

pela Prefeitura de Linhares, por meio da Secretaria
Municipal de Assistência Social. O projeto trabalha
com atletas com idades entre 12 e 18 anos nas
moda l idades de At le t i smo,  tên is  de  mesa,
ha l te ro f i l i smo e  na tação.

Escolas que conquistaram medalhas:

Escolar

Emef Elza Roni Scarpati

Emef Marília de Rezende Scarton Coutinho

Emef Zeferino Batista Fiorot

Eeefm Profª Regina Banhos Paixão

Eeefm Polivalente de Linhares I

Centro Educacional Projetar

Adulto

Ifes - Campus Linhares

CEEFMTI Bartouvino Costa

EEEFM Profª Regina Banhos Paixão

Universitário

Faceli
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Banestes lança Inteligência Artificial própria
com startup capixaba

 

PORTAL DE NOTÍCIAS 24 HORAS / ES. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES GERAL

O Banco do Estado do Espírito Santo (Banestes) deu
início a uma jornada inédita de tecnologia, a partir do
uso de Inteligência Artificial (IA). A instituição bancária
desenvolveu uma solução própria de IA Generativa, ou
seja, propícia para a criação de novos conteúdos, com
a startup capixaba Aumo, incubada na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes). A IA própria do
Banestes foi batizada de Sab.IA.

A solução integrada de inteligência artificial generativa
funciona como um chatbot on-line de inteligência
artificial, semelhante aos lançados por grandes
empresas no mundo, e tem como propósito auxiliar o
dia a dia dos colaboradores do Sistema Financeiro
Banestes, tornando os atendimentos mais ágeis e
eficazes. O contrato de assinatura entre o banco e a
startup aconteceu neste mês de abril.

O nome Sab.IA foi criado pela equipe de Marketing do
Banestes, e a inspiração veio das palavras sabedoria,
sábio e conhecimento. A partir daí, foi desenvolvida a
marca Sab.IA, cuja fonética é "sabiá", como o pássaro,
o que representa também a ideia de origem brasileira,
por ser uma ave símbolo do Brasil.

O presidente do Banestes, José Amarildo Casagrande,
destacou a importância da ferramenta para o
desenvolvimento da vertente de inovação tecnológica
no banco. "A tecnologia é uma grande aliada das
instituições financeiras. Somos uma empresa de
tecnologia que presta serviços bancários. E, por meio
do trabalho da nossa equipe de inovação, o Baneshub,
e s t a m o s  a v a n ç a n d o  c o m  a  m o d e r n i d a d e
proporcionada pela IA. Vamos inovar e trazer ainda
mais agilidade e integração aos nossos processos",
frisou.

O professor Alberto Ferreira de Souza, chefe do
escritório de ciência da Aumo, ressaltou que a
tecnologia nasceu 100% capixaba, via Instituto de
Inteligência Computacional Aplicada do Estado, em
parceria com a Ufes e o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) - Campus Vitória. "O Sabi.IA lê, compreende e
reproduz a informação. Isso permitirá a análise do
conhec imento do Banestes e  aumentará  a
proat iv idade do co laborador" ,  d isse.

A plataforma de inteligência artificial da startup Aumo é
a primeira do Espírito Santo que tem uma rede neural

do tipo generativa, treinada e customizada no Estado,
usando os recursos do Atena, um supercomputador da
universidade federal para modelar a plataforma de
inteligência artificial. O serviço funciona de forma
autônoma e inteligente, utilizando redes neurais
profundas e personalizadas.

A rede neural generativa, explica o professor, imita a
mente humana e, a partir da inserção de dados no
programa de computador,  as conexões são
estabelecidas, sendo possível a realização das tarefas
demandadas.

O diretor de Tecnologia do Banestes, Vicente Duarte,
endossa as vantagens de utilização da plataforma. "Ao
atuar como um FAQ (perguntas e respostas)
inteligente, a plataforma se propõe a nos apoiar em
treinamentos e alinhamentos operacionais com os
colaboradores, acelerando o compartilhamento do
conhecimento.  Acredi tamos no potencial  da
ferramenta para ser utilizada em ambiente corporativo,
com os apr imoramentos de sua inter face e
indicadores, ampliando ainda mais suas entregas de
valor", disse.
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Etapa Municipal: Jogos Escolares destaca
garra e espírito esportivo dos estudantes

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBATIBA - NOTÍCIAS. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES GERAL

Etapa Municipal: Jogos Escolares destaca garra e
espírito esportivo dos estudantesA etapa de Ibatiba
dos Jogos Escolares do Espírito Santo (JEES) 2024 já
tem os seus vencedores. As competições encerradas
no último domingo (28), no Ginásio Poliesportivo Eden
Faustino Bernardo, marcaram a vida dos estudantes
ibatibenses durante competições com muita disputa,
torcida e garra dos jovens atletas.

As competições foram realizadas com a participação
das escolas da Rede Municipal, do Instituto Federal
de Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito
Santo (IFES), da Escola Estadual Professora Maria
Trindade de Oliveira e a Escola Impacto Ibatiba (Rede
Particular). Os estudantes participaram das disputas
nas modalidades esportivas: futsal, handebol, voleibol,
nas categorias feminino e masculino.

Vencedores por categoria:

Vôlei Masculino: Escola Estadual Professora Maria
Trindade

Futsal Masculino Juvenil: Escola Estadual Professora
Maria Trindade

Handebol Masculino Infantil: Escola Municipal de
Tempo Integral Adelaide Rodrigues Moreira (Santa
Clara)

Handebol Feminino Infantil: Escola Municipal David
Gomes

Futsal Feminino Infantil: Escola Municipal David
Gomes

Futsal Masculino Infantil: Escola Municipal David
Gomes

Site: https://www.ibatiba.es.gov.br/noticia/ler/2940/etapa-
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Linharenses conquistam medalhas em
competição paraolímpica em Vitória

 

DIÁRIO DE NOTÍCIAS  / ES - CIDADES - pág.: 04. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES GERAL

O resultado é da competição paraolímpica que foi
realizada no final de semana em Vitória

Atletas de Linhares conquistam 29 medalhas de ouro
em competição paraolímpica.

Atletas do Projeto Paralímpico da prefeitura de
Linhares fizeram bonito no Meeting Loterias Caixa, em
Vitór ia,  no domingo, dia 27. No total  foram
conquistadas 38 medalhas, 29 são de ouro, seis de
prata e três de bronze, nas categorias escolar, adulto e
universitário.

A competição classificou 10 atletas para fase Nacional
das Paraolimpíadas Escolares, um para final nacional
universitária e, três atletas bateram recordes
brasileiros, dois na categoria adulto e um no escolar.

Amanda Cardoso Viana, de 18 anos, compete na
categoria adulto e bateu seu próprio recorde no
lançamento de dardo.

"Fiquei feliz por ter tido a oportunidade de participar de
uma competição nacional e por bater mais um recorde,
bater meu próprio recorde.

Estou feliz", disse Amanda.

O Projeto participou do Meeting nas modalidades
atletismo, dardo e natação. A fase Nacional das
Paraolimpíadas Escolares acontecerá nos dias 25 a 30
de novembro em São Paulo. Mais 10 atletas
linharenses ainda disputarão vagas para competição
nacional.

"Os atletas se dedicaram, é bom ver o quanto eles
procuram se superar para conquistarem as medalhas.
Nós fomos para a competição com a possibilidade de
conquistar 44 medalhas e retornamos com 38,
superando as expectativas. É um resultado importante
do ponto de vista do Projeto Paralímpico, o que
signi f ica que o trabalho executado está em
conformidade com o planejamento", disse o treinador
da equipe, Roque Marinato.

"A gente não está falando de resultados e vitórias no
esporte, e sim de vitórias na vida. Às vezes, nos
agarramos a dificuldades tão pequenas, e vocês
superaram dificuldades tão grandes, essa superação
inspira a todos. Vocês estão mostrando que são fortes,

valentes e que existe esperança e perspectiva. Fico
extremamente feliz por receber esta notícia e em
breve estaremos juntos.

Que vocês tenham sucesso e possam seguir em frente
porque, no que depender da gente, vamos ajudar
vocês sempre", disse o prefeito de Linhares, Bruno
Marianelli.

O Projeto Paralímpico de Linhares foi criado em 2019
pela Prefeitura de Linhares, por meio da Secretaria
Municipal de Assistência Social. O projeto trabalha
com atletas com idades entre 12 e 18 anos nas
moda l idades de At le t i smo,  tên is  de  mesa,
ha l te ro f i l i smo e  na tação.

Escolas que conquistaram medalhas: - Escolar; Emef
Elza Roni Scarpati; Emef Marília de Rezende Scarton
Coutinho; Emef Zeferino Batista Fiorot; Eeefm Profª
Regina Banhos Paixão; Eeefm Polivalente de Linhares
I; Centro Educacional Projetar; Adulto; Ifes - Campus
Linhares; CEEFMTI Bartouvino Costa; EEEFM Profª
Regina Banhos Paixão; Universitário; - Faceli.
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Linharenses conquistam medalhas em
competição paraolímpica em Vitória

 

DIÁRIO DO NOROESTE / ES - CIDADES - pág.: 04. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES GERAL

O resultado é da competição paraolímpica que foi
realizada no final de semana em Vitória

Atletas de Linhares conquistam 29 medalhas de ouro
em competição paraolímpica.

Atletas do Projeto Paralímpico da prefeitura de
Linhares fizeram bonito no Meeting Loterias Caixa, em
Vitór ia,  no domingo, dia 27. No total  foram
conquistadas 38 medalhas, 29 são de ouro, seis de
prata e três de bronze, nas categorias escolar, adulto e
universitário.

A competição classificou 10 atletas para fase Nacional
das Paraolimpíadas Escolares, um para final nacional
universitária e, três atletas bateram recordes
brasileiros, dois na categoria adulto e um no escolar.

Amanda Cardoso Viana, de 18 anos, compete na
categoria adulto e bateu seu próprio recorde no
lançamento de dardo.

"Fiquei feliz por ter tido a oportunidade de participar de
uma competição nacional e por bater mais um recorde,
bater meu próprio recorde.

Estou feliz", disse Amanda.

O Projeto participou do Meeting nas modalidades
atletismo, dardo e natação. A fase Nacional das
Paraolimpíadas Escolares acontecerá nos dias 25 a 30
de novembro em São Paulo. Mais 10 atletas
linharenses ainda disputarão vagas para competição
nacional.

"Os atletas se dedicaram, é bom ver o quanto eles
procuram se superar para conquistarem as medalhas.
Nós fomos para a competição com a possibilidade de
conquistar 44 medalhas e retornamos com 38,
superando as expectativas. É um resultado importante
do ponto de vista do Projeto Paralímpico, o que
signi f ica que o trabalho executado está em
conformidade com o planejamento", disse o treinador
da equipe, Roque Marinato.

"A gente não está falando de resultados e vitórias no
esporte, e sim de vitórias na vida. Às vezes, nos
agarramos a dificuldades tão pequenas, e vocês
superaram dificuldades tão grandes, essa superação
inspira a todos. Vocês estão mostrando que são fortes,

valentes e que existe esperança e perspectiva. Fico
extremamente feliz por receber esta notícia e em
breve estaremos juntos.

Que vocês tenham sucesso e possam seguir em frente
porque, no que depender da gente, vamos ajudar
vocês sempre", disse o prefeito de Linhares, Bruno
Marianelli.

O Projeto Paralímpico de Linhares foi criado em 2019
pela Prefeitura de Linhares, por meio da Secretaria
Municipal de Assistência Social. O projeto trabalha
com atletas com idades entre 12 e 18 anos nas
moda l idades de At le t i smo,  tên is  de  mesa,
ha l te ro f i l i smo e  na tação.

Escolas que conquistaram medalhas: - Escolar; Emef
Elza Roni Scarpati; Emef Marília de Rezende Scarton
Coutinho; Emef Zeferino Batista Fiorot; Eeefm Profª
Regina Banhos Paixão; Eeefm Polivalente de Linhares
I; Centro Educacional Projetar; Adulto; Ifes - Campus
Linhares; CEEFMTI Bartouvino Costa; EEEFM Profª
Regina Banhos Paixão; Universitário; - Faceli.
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Melhorias na educação apontam avanço da
área em Cachoeiro (Notícias)

 

EM OFF NOTICIAS / ES. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por: Leandro Moreira

No próximo domingo (28) será celebrado do Dia
Nacional da Educação. Em Cachoeiro, a educação
básica tem recebido avanços significativos que estão
contr ibuído para a melhor ia da estrutura e
atendimentos para as famílias. Especificamente no
ano passado, a área educacional recebeu importantes
conquistas.

O ano de 2023 foi marcado por importantes conquistas
para a rede municipal de ensino de Cachoeiro, com
entregas e ações importantes para a área.

Uma das mais significativas foram as formações
ofertas pela Secretaria Municipal de Educação (Seme)
para os profissionais da rede municipal. As ações
t inham o objet ivo de ampliar as habi l idades
específicas, conhecimentos técnicos e competências
essenciais para melhoria da educação básica.

Além disso, aos estudantes da rede pública municipal
foi oportunizado o curso sobre Língua Brasileira de
Sinais (Libras). A formação tinha o objetivo de
alcançar inclusão no âmbito escolar, ao possibilitar a
interação entre os estudantes ouvintes e os
estudantes surdos, pelo ensino da segunda língua
oficial do país.

Ainda direcionado para o corpo discente municipal,
estudantes do 9º ano do ensino fundamental, puderam
participar do Pré-Ifes. O projeto conta com apoio de
professores da rede municipal, que promovem um
estudo mais intensivo das disciplinas de Matemática,
História, Geografia, Língua Portuguesa e Ciências,
que são cobradas na prova de seleção para ingresso
no ensino médio do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes). São ofertadas anualmente 225 vagas.

Para melhorar, modernizar e integrar os sistemas da
rede municipal de ensino foi realizada a instalação de
uma rede de fibra óptica. A ação padronizou acesso à
internet em todas as unidades de ensino, por meio de
uma conexão de 10 gigabytes, integrando a rede
municipal de educação aos sistemas da Prefeitura.

Ainda em 2023, a Prefeitura de Cachoeiro realizou a
distribuição dos kits de materiais escolares a alunos da
rede municipal de educação. Com investimento de
quase R$ 2 milhões, a iniciativa beneficiou cerca de 17

mil estudantes da pré-escola ao 9º ano do ensino
fundamental.

Além disso, também foram investidos mais de R$ 4
milhões de em alimentação escolar, para os alunos da
rede municipal e19 escolas foram contempladas com
investimentos para elaboração de salas de recursos
multifuncionais.

Além disso, mais de 1,5 milhão de reais foram
investidos em reformas em seis escolas municipais;
foram elas: "Anacleto Ramos", "Dona Maria Santana",
"Julieta Deps Tallon" "Normília da Cunha dos Santos",
"Pe. Jefferson Luizde Magalhães" e "Profª Ariette
Moulin Costa.

"Os investimentos são significativos para uma
educação de qualidade. É necessário cada vez mais
formações específicas para professores, bem como
ambientes agradáveis, com boa estrutura e com
equipamentos tecnológicos. É nossa missão fazer com
que os estudantes estejam felizes nos nossos espaços
educacionais", explica a secretária de Educação de
Cachoeiro, Cristina Lens.

No próximo domingo (28) será celebrado do Dia
Nacional da Educação. Em Cachoeiro, a educação

Av. Nossa Senhora da Consolação, 284,

Cachoeiro de Itapemirim - ES

+55 28 99882-7152

emoffnoticiascomercial@gmail.com
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Atletas de Linhares conquistam 29 medalhas
de ouro em competição paralímpica

 

CORREIO DO ESTADO / ES - CIDADES - pág.: 05. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES GERAL

Atletas paralímpicos do Projeto Paralímpico da
Prefeitura de Linhares fizeram bonito no Meeting
Loterias Caixa, em Vitória, no último domingo (27). No
total, foram conquistadas 38 medalhas, sendo 29 de
ouro, seis de prata e três de bronze, nas categorias
escolar, adulto e universitário.

A competição também classificou 10 atletas para a
fase Nacional das Paraolimpíadas Escolares e um
para a final nacional universitária. Três atletas bateram
recordes brasileiros, dois na categoria adulto e um no
escolar. Amanda Cardoso Viana, de 18 anos, compete
na categoria adulto e bateu seu próprio recorde no
lançamento de dardo.

"Fiquei muito feliz por ter mais uma vez a oportunidade
de participar de uma futcompetição nacional e também
por bater mais um recorde, bater meu próprio recorde.

Estou muito feliz", disse Amanda.

O Projeto participou do Meeting nas modalidades
atletismo, dardo e natação.

A fase Nacional das Paraolimpíadas Escolares
acontecerá nos dias 25 a 30 de novembro em São
Paulo. Mais 10 atletas linharenses ainda disputarão
vagas para a competição nacional.

"Os atletas se dedicaram muito, é muito bom ver o
quanto eles procuram se superar para conquistarem
suas medalhas. Nós fomos para a competição com a
possibilidade de conquistar 44 medalhas e retornamos
com 38, superando as expectativas. É um resultado
importante do ponto de vista do Projeto Paralímpico, o
que significa que o trabalho executado está em
conformidade com o planejamento", disse o treinador
da equipe, Roque Marinato.

"A gente não está falando de resultados e vitórias no
esporte, e sim de vitórias na vida. Às vezes, nos
agarramos a dificuldades tão pequenas, e vocês
superaram dificuldades tão grandes, essa superação
inspira a todos. Vocês estão mostrando que são fortes,
valentes e que existe esperança e perspectiva. Fico
extremamente feliz por receber esta notícia e em
breve estaremos juntos. Que vocês tenham muito
sucesso e possam seguir em frente porque, no que
depender da gente, vamos ajudar vocês sempre",
disse o prefeito de Linhares, Bruno Marianelli O

Projeto Paralímpico de Linhares foi criado em 2019
pela Prefeitura de Linhares, por meio da Secretaria
Municipal de Assistência Social. O projeto trabalha
com atletas com idades entre 12 e 18 anos nas
moda l idades de At le t i smo,  tên is  de  mesa,
halterofilismo e natação. Escolas queconquistaram
medalhas: Escolar Emef Elza Roni Scarpati Emef
Marília de Rezende Scarton Coutinho Emef Zeferino
Batista Fiorot Eeefm Profª Regina Banhos Paixão
Eeefm Polivalente de Linhares I Centro Educacional
Projetar Adulto Ifes - Campus Linhares CEEFMTI
Bartouvino Costa EEEFM Profª Regina Banhos Paixão
Universitário Faceli
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Banestes lança Inteligência Artificial
Generativa própria em parceria com startup

capixaba
 

PORTAL DE NOTÍCIAS 24 HORAS / ES. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES GERAL

O Banco do Estado do Espírito Santo (Banestes) deu
início a uma jornada inédita de tecnologia, a partir do
uso de Inteligência Artificial (IA). A instituição bancária
desenvolveu uma solução própria de IA Generativa, ou
seja, propícia para a criação de novos conteúdos, com
a startup capixaba Aumo, incubada na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes). A IA própria do
Banestes foi batizada de Sab.IA.

A solução integrada de inteligência artificial generativa
funciona como um chatbot on-line de inteligência
artificial, semelhante aos lançados por grandes
empresas no mundo, e tem como propósito auxiliar o
dia a dia dos colaboradores do Sistema Financeiro
Banestes, tornando os atendimentos mais ágeis e
eficazes. O contrato de assinatura entre o banco e a
startup aconteceu neste mês de abril.

O nome Sab.IA foi criado pela equipe de Marketing do
Banestes, e a inspiração veio das palavras sabedoria,
sábio e conhecimento. A partir daí, foi desenvolvida a
marca Sab.IA, cuja fonética é "sabiá", como o pássaro,
o que representa também a ideia de origem brasileira,
por ser uma ave símbolo do Brasil.

O presidente do Banestes, José Amarildo Casagrande,
destacou a importância da ferramenta para o
desenvolvimento da vertente de inovação tecnológica
no banco. "A tecnologia é uma grande aliada das
instituições financeiras. Somos uma empresa de
tecnologia que presta serviços bancários. E, por meio
do trabalho da nossa equipe de inovação, o Baneshub,
e s t a m o s  a v a n ç a n d o  c o m  a  m o d e r n i d a d e
proporcionada pela IA. Vamos inovar e trazer ainda
mais agilidade e integração aos nossos processos",
frisou.

O professor Alberto Ferreira de Souza, chefe do
escritório de ciência da Aumo, ressaltou que a
tecnologia nasceu 100% capixaba, via Instituto de
Inteligência Computacional Aplicada do Estado, em
parceria com a Ufes e o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) - Campus Vitória. "O Sabi.IA lê, compreende e
reproduz a informação. Isso permitirá a análise do
conhec imento do Banestes e  aumentará  a
proat iv idade do co laborador" ,  d isse.

A plataforma de inteligência artificial da startup Aumo é
a primeira do Espírito Santo que tem uma rede neural
do tipo generativa, treinada e customizada no Estado,
usando os recursos do Atena, um supercomputador da
universidade federal para modelar a plataforma de
inteligência artificial. O serviço funciona de forma
autônoma e inteligente, utilizando redes neurais
profundas e personalizadas.

A rede neural generativa, explica o professor, imita a
mente humana e, a partir da inserção de dados no
programa de computador,  as conexões são
estabelecidas, sendo possível a realização das tarefas
demandadas.

O diretor de Tecnologia do Banestes, Vicente Duarte,
endossa as vantagens de utilização da plataforma. "Ao
atuar como um FAQ (perguntas e respostas)
inteligente, a plataforma se propõe a nos apoiar em
treinamentos e alinhamentos operacionais com os
colaboradores, acelerando o compartilhamento do
conhecimento.  Acredi tamos no potencial  da
ferramenta para ser utilizada em ambiente corporativo,
com os apr imoramentos de sua inter face e
indicadores, ampliando ainda mais suas entregas de
valor", disse.

Site: https://portaldenoticias24horas.com.br/banestes-
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Atletas de Linhares conquistam 29 medalhas
de ouro em competição paralímpica

 

CORREIO DO ESTADO ONLINE / ES - NOTICIAS. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES LINHARES

Atletas paralímpicos do Projeto Paralímpico da
Prefeitura de Linhares fizeram bonito no Meeting
Loterias Caixa, em Vitória, no último domingo (27). No
total, foram conquistadas 38 medalhas, sendo 29 de
ouro, seis de prata e três de bronze, nas categorias
escolar, adulto e universitário.

A competição também classificou 10 atletas para a
fase Nacional das Paraolimpíadas Escolares e um
para a final nacional universitária. Três atletas bateram
recordes brasileiros, dois na categoria adulto e um no
escolar. Amanda Cardoso Viana, de 18 anos, compete
na categoria adulto e bateu seu próprio recorde no
lançamento de dardo.

Fiquei muito feliz por ter mais uma vez a oportunidade
de participar de uma competição nacional e também
por bater mais um recorde, bater meu próprio recorde.
Estou muito feliz , disse Amanda.

O Projeto participou do Meeting nas modalidades
atletismo, dardo e natação. A fase Nacional das
Paraolimpíadas Escolares acontecerá nos dias 25 a 30
de novembro em São Paulo. Mais 10 atletas
linharenses ainda disputarão vagas para a competição
nacional.

Os atletas se dedicaram muito, é muito bom ver o
quanto eles procuram se superar para conquistarem
suas medalhas. Nós fomos para a competição com a
possibilidade de conquistar 44 medalhas e retornamos
com 38, superando as expectativas. É um resultado
importante do ponto de vista do Projeto Paralímpico, o
que significa que o trabalho executado está em
conformidade com o planejamento , disse o treinador
da equipe, Roque Marinato.

A gente não está falando de resultados e vitórias no
esporte, e sim de vitórias na vida. Às vezes, nos
agarramos a dificuldades tão pequenas, e vocês
superaram dificuldades tão grandes, essa superação
inspira a todos. Vocês estão mostrando que são fortes,
valentes e que existe esperança e perspectiva. Fico
extremamente feliz por receber esta notícia e em
breve estaremos juntos. Que vocês tenham muito
sucesso e possam seguir em frente porque, no que
depender da gente, vamos ajudar vocês sempre ,
disse o prefeito de Linhares, Bruno Marianelli.

O Projeto Paralímpico de Linhares foi criado em 2019

pela Prefeitura de Linhares, por meio da Secretaria
Municipal de Assistência Social. O projeto trabalha
com atletas com idades entre 12 e 18 anos nas
moda l idades de At le t i smo,  tên is  de  mesa,
ha l te ro f i l i smo e  na tação.

Escolas que conquistaram medalhas:

Escolar

Emef Elza Roni Scarpati

Emef Marília de Rezende Scarton Coutinho

Emef Zeferino Batista Fiorot

Eeefm Profª Regina Banhos Paixão

Eeefm Polivalente de Linhares I

Centro Educacional Projetar

Adulto

Ifes - Campus Linhares

CEEFMTI Bartouvino Costa

EEEFM Profª Regina Banhos Paixão

Universitário

Faceli

Site:
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Hidroponia: um novo capítulo verde no Ifes
Santa Teresa

 

CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - GERAL. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES GERAL

No Ifes Campus Santa Teresa, uma iniciativa verde
está tomando forma, pronta para f lorescer e
enriquecer não apenas o ambiente acadêmico, mas
também o paladar dos que dele fazem parte. Estamos
orgulhosos de anunciar a reativação da nossa
hidroponia, trazendo consigo um compromisso
renovado com a sustentabilidade, a inovação e a
educação ambiental. A hidroponia é uma técnica
agrícola moderna que cultiva plantas sem solo,
utilizando-se de soluções nutritivas em água. Essa
abordagem inovadora não apenas conserva recursos
naturais, como água e solo, mas também promove
uma produção mais eficiente e sustentável.

O retorno da hidroponia ao nosso campus traz consigo
uma série de benefícios tangíveis e intangíveis.
Primeiramente, a produção de alimentos frescos e
saudáveis será revi tal izada, fornecendo aos
estudantes, professores e funcionários acesso a
produtos de alta qualidade cultivados localmente.
Nossa produção inicial de alface já teve um impacto
positivo imediato, com a absorção dos vegetais pelo
nosso restaurante institucional, garantindo uma
alimentação mais nutritiva e saborosa para toda a
comunidade acadêmica.

Além disso, a hidroponia oferece oportunidades
valiosas de aprendizado prático para os alunos,
permitindo-lhes explorar de perto os princípios da
agricultura sustentável, da biologia vegetal e da gestão
de recursos naturais. Através do envolvimento direto
no cultivo e na manutenção das plantas, os estudantes
podem apr imorar suas habi l idades técnicas,
desenvolver um entendimento mais profundo dos
sistemas ecológicos e cultivar um apreço duradouro
pela importância da conservação ambiental.

Mas o impacto da hidroponia vai além dos muros do
campus. Ao demonstrar os benefícios da agricultura
sus ten táve l ,  es tamos  con t r i bu indo  pa ra  a
conscientização ecológica em nossa comunidade e
inspirando mudanças positivas em direção a um futuro
mais verde e sustentável para todos.

Convidamos você a se juntar a nós nessa jornada
emocionante rumo a um futuro mais sustentável e
vibrante. Fique atento para mais atualizações sobre
nosso projeto de hidroponia e como ele está cultivando
uma comunidade mais saudável e consciente em
Santa Teresa!

630



CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - GERAL. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES GERAL

Site: https://conexaosafra.com/geral/hidroponia-um-

novo-capitulo-verde-no-ifes-santa-teresa/

631

https://conexaosafra.com/geral/hidroponia-um-novo-capitulo-verde-no-ifes-santa-teresa/
https://conexaosafra.com/geral/hidroponia-um-novo-capitulo-verde-no-ifes-santa-teresa/


29 medalhas de ouro para Linhares em
competição paralímpica. Veja a lista

 

EU VI EM LINHARES / ONLINE - NOTICIAS. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES GERAL

Atletas paralímpicos do Projeto Paralímpico da
Prefeitura de Linhares fizeram bonito no Meeting
Loterias Caixa, em Vitória, neste domingo, 27. No total
foram conquistadas 38 medalhas, 29 são de ouro, seis
de prata e três de bronze, nas categorias escolar,
adulto e universitário.

A competição também classificou 10 atletas para fase
Nacional das Paraolimpíadas Escolares, um para final
nacional universitária e, três atletas bateram recordes
brasileiros, dois na categoria adulto e um no escolar.
Amanda Cardoso Viana, de 18 anos, compete na
categoria adulto e bateu seu próprio recorde no
lançamento de dardo.

Fiquei muito feliz por ter mais uma vez a oportunidade
de participar de uma competição nacional e também
por bater mais um recorde, bater meu próprio recorde.
Estou muito feliz , disse Amanda.

O Projeto participou do Meeting nas modalidades
atletismo, dardo e natação. A fase Nacional das
Paraolimpíadas Escolares acontecerá nos dias 25 a 30
de novembro em São Paulo. Mais 10 atletas
linharenses ainda disputarão vagas para competição
nacional.

Os atletas se dedicaram muito, é muito bom ver o
quanto eles procuram se superar para conquistarem
suas medalhas. Nós fomos para a competição com a
possibilidade de conquistar 44 medalhas e retornamos
com 38, superando as expectativas. É um resultado
importante do ponto de vista do Projeto Paralímpico, o
que significa que o trabalho executado está em
conformidade com o planejamento , disse o treinador
da equipe, Roque Marinato.

"A gente não está falando de resultados e vitórias no
esporte, e sim de vitórias na vida. Às vezes, nos
agarramos a dificuldades tão pequenas, e vocês
superaram dificuldades tão grandes, essa superação
inspira a todos. Vocês estão mostrando que são fortes,
valentes e que existe esperança e perspectiva. Fico
extremamente feliz por receber esta notícia e em
breve estaremos juntos. Que vocês tenham muito
sucesso e possam seguir em frente porque, no que
depender da gente, vamos ajudar vocês sempre",
disse o prefeito de Linhares, Bruno Marianelli.

O Projeto Paralímpico de Linhares foi criado em 2019

pela Prefeitura de Linhares, por meio da Secretaria
Municipal de Assistência Social. O projeto trabalha
com atletas com idades entre 12 e 18 anos nas
moda l idades de At le t i smo,  tên is  de  mesa,
halterofilismo e natação. Escolas que conquistaram
medalhas:

Escolar

Emef Elza Roni Scarpati

Emef Marília de Rezende Scarton Coutinho

Emef Zeferino Batista Fiorot

Eeefm Profª Regina Banhos Paixão

Eeefm Polivalente de Linhares I

Centro Educacional Projetar

Adulto

Ifes - Campus Linhares

CEEFMTI Bartouvino Costa

EEEFM Profª Regina Banhos Paixão

Universitário

Faceli

Fonte: PML

Site: https://www.euviemlinhares.net/noticia/28209/29-
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Melhorias na educação apontam avanço da
área em Cachoeiro

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES GERAL

Redação

No próximo domingo (28) será celebrado do Dia
Nacional da Educação. Em Cachoeiro , a educação
básica tem recebido avanços significativos que estão
contr ibuído para a melhor ia da estrutura e
atendimentos para as famílias. Especificamente no
ano passado, a área educacional recebeu importantes
conquistas.

O ano de 2023 foi marcado por importantes conquistas
para a rede municipal de ensino de Cachoeiro, com
entregas e ações importantes para a área.

Uma das mais significativas foram as formações
ofertas pela Secretaria Municipal de Educação (Seme)
para os profissionais da rede municipal. Em suma, as
ações tinham o objetivo de ampliar as habilidades
específicas, conhecimentos técnicos e competências
essenciais para melhoria da educação básica.

Além disso, aos estudantes da rede pública municipal
foi oportunizado o curso sobre Língua Brasileira de
Sinais (Libras). A formação tinha o objetivo de
alcançar inclusão no âmbito escolar, ao possibilitar a
interação entre os estudantes ouvintes e os
estudantes surdos, pelo ensino da segunda língua
oficial do país.

Ainda direcionado para o corpo discente municipal,
estudantes do 9º ano do ensino fundamental, puderam
participar do Pré-Ifes. O projeto conta com apoio de
professores da rede municipal, que promovem um
estudo mais intensivo das disciplinas de Matemática,
História, Geografia, Língua Portuguesa e Ciências,
que são cobradas na prova de seleção para ingresso
no ensino médio do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes). Ao todo, são ofertadas anualmente 225 vagas.

Melhorias em diversas áreas

A fim de melhorar, modernizar e integrar os sistemas
da rede municipal de ensino foi realizada a instalação
de uma rede de fibra óptica. A ação padronizou
acesso à internet em todas as unidades de ensino, por
meio de uma conexão de 10 gigabytes, integrando a
rede municipal de educação aos sistemas da
Prefeitura.

Ainda em 2023, a Prefeitura de Cachoeiro realizou a

distribuição dos kits de materiais escolares a alunos da
rede municipal de educação. Com investimento de
quase R$ 2 milhões, a iniciativa beneficiou cerca de 17
mil estudantes da pré-escola ao 9º ano do ensino
fundamental.

Além disso, também foram investidos mais de R$ 4
milhões de em alimentação escolar, para os alunos da
rede municipal. Do mesmo modo, 19 escolas foram
contempladas com investimentos para elaboração de
salas de recursos multifuncionais.

Além disso, mais de 1,5 milhão de reais foram
investidos em reformas em seis escolas municipais;
foram elas: "Anacleto Ramos", "Dona Maria Santana",
"Julieta Deps Tallon" "Normília da Cunha dos Santos",
"Pe. Jefferson Luizde Magalhães" e "Profª Ariette
Moulin Costa.

"Os investimentos são significativos para uma
educação de qualidade. É necessário cada vez mais
formações específicas para professores, bem como
ambientes agradáveis, com boa estrutura e com
equipamentos tecnológicos. É nossa missão fazer com
que os estudantes estejam felizes nos nossos espaços
educacionais", explica a secretária de Educação de
Cachoeiro, Cristina Lens.

Site: https://aquinoticias.com/2024/04/melhorias-na-

educacao-apontam-avanco-da-area-em-cachoeiro/
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Gastos e investimentos do Governo Federal
 

RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 / ES - BAND NEWS 1ª EDIÇÃO. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/04/30/RDIOBANDNEW

SFM901ES-09.36.55-10.01.41-1714483296.mp3
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Linhares sediará uma das etapas do Encontro
Capixaba de Educação Especial Inclusiva

 

JORNAL O RIBANENSE ONLINE / VITÓRIA / ES. Ter, 30 de Abril de 2024
IFES GERAL

Por:  Redacão

Entre os dias 3 e 4 de maio acontecerá o Encontro
Capixaba de Educação Especial Inclusiva. O primeiro
dia de evento acontecerá no Ifes em Vitória. Já no dia
4 será presencial e o Polo UAB é um dos pontos de
encontro a partir das 20 horas, por sediar o curso de
especialização em Educação Especial Inclusiva. Para
p a r t i c i p a r  é  s ó  s e  i n s c r e v e r  n o  l i n k
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScfXuqdEB
W -
uRhqVUKGA7ivQoiYFcOLg8_XCGD9GbIHwFwCUw/v
iewform.

No Polo UAB em Linhares serão debatidos três temas:
políticas educacionais para a Educação Especial;
formação de professores para a Educação Especial na
perspectiva inclusiva; e práticas e tecnologias
inclusivas.

As temáticas da mesa redonda serão mediadas por
Janielli de Vargas Fortes, com participação da
coordenadora do Polo UAB especialista em Autismo,
Jaqueline Aparecida Alves Duque; Ramon Valério
Cupertino, psicólogo e especialista na área de
educação especial e inclusiva; e Lauro Chagas e Sá,
que é professor efetivo do Ifes, lecionando em cursos
técnicos e superiores do campus Vila Velha.

A coordenadora do Polo UAB pontuou que a demanda
de pessoas com deficiência na sociedade tem ficado
cada vez mais explícita e inclusa em todos os
ambientes e processos, e um deles é a escola.

"É de suma importância que a população valorize
oportunidades como estas para se apropriar cada vez
mais das questões que envolvem a inclusão não só
dentro, mas fora da escola também. Agora chegou um
momento em que todos os profissionais da educação
vão ter alguma criança com transtorno ou deficiência
em sala de aula e, de acordo com as políticas públicas
existentes temos que garantir não só acesso, mas a
permanência com qualidade para esses estudantes
que estão chegando", disse Jaqueline.

O post Linhares sediará uma das etapas do Encontro
Capixaba de Educação Especial Inclusiva apareceu
primeiro em Prefeitura Municipal de Linhares .

Site:
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https://www.oribanense.com.br/noticia/23381/linhares-

sediar-uma-das-etapas-do-encontro-capixaba-de-educa-

o-especial-inclusiva

636

https://www.oribanense.com.br/noticia/23381/linhares-sediar-uma-das-etapas-do-encontro-capixaba-de-educa-o-especial-inclusiva
https://www.oribanense.com.br/noticia/23381/linhares-sediar-uma-das-etapas-do-encontro-capixaba-de-educa-o-especial-inclusiva
https://www.oribanense.com.br/noticia/23381/linhares-sediar-uma-das-etapas-do-encontro-capixaba-de-educa-o-especial-inclusiva


Litro de azeite fabricado no ES custa R$ 360
(Tribuna Agro)
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Verônica Aguiar, do jornal A Tribuna

Os azeites produzidos no Espírito Santo são vendidos
por até R$ 90 a garrafinha de 250 ml. Na prática, o litro
do produto sai a R$ 360. O preço vem subindo devido
à crise climática que afetou a fabricação nos principais
países produtores.

Os azeites de supermercado, geralmente importados,
já estão recebendo até lacre antifurto. Já as produções
locais no Estado, vendidas nas propriedades rurais,
são reservadas antes mesmo de a mercadoria final
ficar pronta.

Leia mais sobre Tribuna Agro

A cultura das oliveiras está sendo introduzida no
Espírito Santo e, além de a produção ser pequena, ela
caiu neste ano, contrariando a expectativa de aumento
e tornando o azeite capixaba mais difícil de encontrar.

Por outro lado, há também quem está tendo sucesso
na empreitada. O empresário Márcio Rohr, de 48
anos, está investindo nas oliveiras associadas ao
turismo de experiência.

Na região da Pedra Azul, em Domingos Martins, ele
plantou 3 mil pés de oliveiras de quatro variedades.
Maior produtor do Estado, colheu 400 quilos de
azeitona, o que rendeu 30 litros de azeite. O produto é
vendido para os clientes dos chalés de altíssimo
padrão Monte das Oliveiras, que ficam cercados pela
plantação.

O empresário destacou que a produção ainda é
pequena porque as plantas são jovens.

O plantio foi planejado por dois anos e realizado em
2018. A expectativa dele é de que a produtividade
aumente quando as plantas tiverem mais de 10 anos:

"São 10 quilos de azeitona para fazer um litro de
azeite em média. Só 10% da azeitona tem o óleo. É
um processo que não é barato. Por isso o azeite é tão
disputado."

O presidente da Associação dos Olivicultores do
Estado, Ricardo Serro, avaliou que o azeite produzido
no Estado é "excepcional", sem dúvidas muito melhor
do que os vendidos no supermercado. "Um produto

fresco, com azeitonas processadas no mesmo dia em
que foram colhidas."

A cultura das oliveiras é nova no Espírito Santo, os
produtores ainda estão aprendendo e a produtividade
está muito aquém da expectativa criada, segundo ele.

Do azeite consumido no Brasil, apenas 2% é nacional.
"Precisamos melhorar a produtividade, para ser
comercial e abastecer as prateleiras do Estado", frisou.

Você sabia?

Planta milenar, no contexto bíblico, a videira é
considerada uma árvore sagrada e está associada à
prosperidade.

A oliveira mais velha do mundo tem mais de 3 mil anos
de idade e ainda dá frutos, na ilha grega de Creta. Seu
tronco tem 12,5 metros de circunferência e aspecto
escultural.

Estudo para melhorar azeite de abacate

Donos da primeira produção comercial de azeite de
abacate no Espírito Santo, os irmãos produtores e
empresários Jean Carlos Peterle, de 42 anos, e Maico
Peterle, 38, produzem cerca de 120 litros do produto
por semana, durante nove meses por ano.

Há mais de 40 anos a família produz abacates em
Venda Nova do Imigrante. Com dificuldade de
encaixar o fruto de tipo B, que são aqueles que não
estão no padrão ideal para serem comercializados in
natura, seja pela aparência ou por alguma avaria, por
exemplo, surgiu a ideia da produção do óleo da fruta.

A família contratou a empresa júnior do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) para desenvolver o
projeto. Um investimento de cerca de R$ 25 mil. "Na
prática, precisamos ir adaptando", lembrou Jean
Carlos.

Sobre o sabor, ele descreve que é bem leve, suave e
não tem gosto de abacate. "Os clientes gostam de
usar para temperar salada, para cozinhar e tem gente
comprando até para usar no cabelo".

O processo de produção é trabalhoso, segundo ele. O
abacate é colhido verde, para ser lavado sem se
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desfazer. Limpo, ele é colocado para madurar e
quando está no ponto, é aberto. A semente vai para o
viveiro e a casca para o descarte.

A polpa é aquecida a 50 graus, no máximo, e passa
por uma centrífuga que separa o óleo da massa.
Depois, passa por outra centrífuga para separar o óleo
da água e, por fim, ele é filtrado. Depois, vai para os
tanques de inox, envasa, rotula, empacota e
comercial iza.

O engenheiro de alimentos, doutor em bioquímica e
professor do Ifes, Wilton Soares Cardoso, explicou
que quimicamente o azeite de oliva e o de abacate são
iguais, em relação a constituição dos óleos. A
diferença está nos compostos aromáticos e no sabor.

Saiba mais

Plantio da Oliveira

As mudas das oliveiras devem ser adquiridas de
viveiros certificados pelo Ministério da Agricultura e
custam cerca de R$ 15 cada.

Elas são plantadas em covas, com uma distância
média de quatro metros entre as plantas, em solo
nutrido e precisam de adubação adequada.

O local escolhido deve ser ensolarado, mas elas
precisam de 2 mil horas por ano abaixo de 12 graus. O
plantio pode ser feito em qualquer época do ano.

Polinização

Nas oliveiras há dois tipos de cultivares, a que se
autofecunda e que precisa de outra planta liberar o
pólen com o material genético diferente da dela para
fecundar.

Colheita

Depois de cerca de seis anos, vem a primeira
produção, que acontece de janeiro a abril. Para isso se
usa um pano debaixo da árvore e uma derriçadeira
para derrubar as azeitonas. Há também a colheita
manual. Elas são recolhidas e colocadas em caixas de
madeira em lugar fresco até serem levadas para o
lagar, onde o azeite é extraído. A colheita e o
processamento são feitos no mesmo dia, para garantir
o azeite fresco.

Site: https://tribunaonline.com.br/economia/tribuna-

agro/litro-de-azeite-fabricado-no-es-custa-r-360-178917
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Parceria para revitalização do cacau em
Linhares
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/04/30/TVVITRIASULRE

CORDES-19.35.48-19.39.29-1714521138.mp4
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